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A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Miqucl Roca i J u r iyn t ,  en su calidad de portavoz del 
Grupo Parlamentario de la Minoría Catalana, de acuerdo 
con lo establecido en el articulo 103 y siguientes del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, presenta para 
su discusión cn el Pleno del niismo una proposición n o  rlc 
Ley sobrc  política  agraria)^. 

PROPOSICION NO DE LEY 

Exposición dc motivos 

El scctoi' ;igi.ai.io cspnnol se encuentra actualmente en 
una dilicil situación al acumularse ano tras ano uiia re- 
ducción de sus niveles reales de renta, como consccueii- 
cia de no poder remunerar i.acionalnicntc sus produccio- 
nes y compciisar debidamente los incrementos de sus 
costes de producción. 

Ante  csta situaciOn. ni el Programa dc ProducciOn 
Agraria a Medio Plam prescritado por el Gobierno el pa- 
sado iiies de noviembre, con objeto de clarificar la politi- 
ca agraria española para el próximo quinquenio. ni el 
reciente acuerdo aprobado por el Conse,jo de Ministros el 
28 dc diciembre de 1983. por el cual se establecen los 
nuevos precios de los productos agrarios de rcgulacibn 
para la Canipaiia 1984-1985. han contribuido a mejorar 
las cspcctativas que hoy e11 dia mantiene este sector, sino 
niás bien lo contrario. 

Por otra partc, según los terniinos en que finalmente se 
lormule el acuerdo de adhesión de España a la Comuni- 
dad Europea, en materia de agricultura, nuestra incorpo- 
ración a este nuevo mercado europeo, puede generar im- 
portantes perjuicios al sector agrario cspanol, lo cual vie- 
ne a agravar todavía másvla incertidumbre hov existente 
en el futuro y viabilidad de este sector. 

Todo ello exige a criterio de este Grupo Parlamentario, 
la necesidad de proceder a realizar un debate sectorial 
en el Pleno de esta Cámara al objeto de clarificar la poli- 
tica agraria del Gobierno por la importancia econbmica 
y social de este sector en el conjunto del pais. 

En su virtud, este Grupo Parlamentario presenta la 
siguiente proposición no de Ley: 

Que en el plazo de treinta días desde la aprobación de 
la presente resolución, y previa la presentación de una 
comunicación por partc del Ministro de Agricultura, se 
realice en el Pleno del Congreso de los Diputados, un 
debate sectorial en materia de  agricultura, en el cual el 
Gobierno exponga su política agraria a corto y medio 
plazo; haciendo especial mención a los criterios que jus- 
tifican la nueva regulación de  precios de productos agra- 
rios, aprobados de manera unilateral el pasado 28 de 
diciembre, así como tambitin aquellos que está mante- 
niendo el Gobierno en la negociación de la adhesión de 
España a la Comunidad Europea y la incidencia concreta 

que esta entrada comportará para la agricultura espano- 
la. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 16 de cnero de 
1984.-Miquel Roca i Junyent. 

PNL 94-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
dcl dia de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el articulo 194 del Reglamento de la Cámara, 
admitir a trámite v publicar la Proposición no de Lcv 
presentada por el Grupo Parlamentario Minoría Catala- 
na, relativa a modificación del regimen de estiniación 
objetiva singular en el Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas, que deberá tramitarsc ante el Pleno de 
la Cámara. 
Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmien- 

das hasta seis horas antes del comienzo de la sesión cii 

que dicha Proposición n o  de Ley haya de debatirse. 
En ejccucibn de dicho acuerdo, se ordena la publica- 

ción de conformidad con el articulo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Miguel Roca i Junyent, en su calidad de Portavoz del 
Grupo Parlamentario de la Minoría Catalana, de acuerdo 
con lo prevenido en los artículos 193 y siguientes del 
Reglamento del Congreso de  los Diputados, presenta pa- 
ra su discusión en el Pleno del mismo una Proposición n o  
de  Ley relativa a la modificación del rkgimen de estima- 
ción objetiva singular en el Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas. 

PROPOSICION NO DE LEY 

Exposición de Motivos 

La actual regulación del regimen de estimación objcti- 
va singular en el Impuesto sobrc la Renta de las Personas 
Físicas, resultante del Real Decreto 2933/1983, de 13 de 
octubre, por el que se da  una nueva redacción a los arti- 
culos 97 al 105 del Reglamento del Impuesto (Real De- 
creta 2384/1981, de 3 de agosto), viene a culminar e n  el 
tiempo los avatares normativos experimentados por di- 
cha figura, desde que la previsión del articulo 40 de la 
Ley General Tributaria de 28 de diciembre de 1963 que- 
dó  plasmada en el artículo 22 de la Ley 42/1978, de 8 de 
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septiembre, regulador del Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas. 

En efecto, desde la última fecha citada, el regimen de 
estimación objetiva singular ha sido objeto de desarrollo, 
modificación, adaptación, prórroga, aclaración, ctcctcra, 
a travks de sucesivas disposiciones aparecidas en los últi- 
mos anos. 

Con todo, lo cierto es que en la normativa hoy vigente 
se detectan varias insuficiencias que determinan la dis- 
funcionalidad ilegal y social de la misma en los siguicn- 
les puntos concretos: 

1. El requis i to  de solicitud previa 

La necesidad de la previa solicitud por parte del sujeto 

pasivo para poder acogerse al iCyirncii de cstiniacitjn 
objetiva singular. cstablccida e n  el articulo 2 8  clcl Rcgla- 
mcnto del IRPF, pucdc dctcrmiriar la c x c l u s i h  del  cx-  
prcsado ix!giriieri de gran iiuiiicro de cx)ntiihLi\.cntcs que 
no cumplan tal requisito IOriiial poi. puix y simple igno- 
rancia de su existencia. 

N o  parccc lógico que la aplicación de un sistema que 
posibilita una simplil'icación importante con las obliga- 
ciones Iormalcs de los pequeños contribuyentes -4ori  el 
consiguiente aligeramiento del coste liscal indirecto para 
ese segmento de la ciudadania que, por elclinici<in, carece 
de la infraestructura y medios de que disponen otix)s- 
se haga depender de tal circunstancia. 

Lo coherente es q u e ,  hallándose prevista en la Ley del 
impuesto la aplicacióii del metodo de cstimaci¿ui quc iios 
ocupa para los rcndimiciitos de pequeria cuant ia .  el Rc- 
glamcnto posibilita su aplicaciori gcncrali/.ada a ta1c.s 
rendimientos en línea coii la pi.c\,isi¿m legal, siii clcjar 
por ello de respetar su  caráctci. voluntario. 

En este sentido se propugna la inclusión de los sujc- 
tos pasivos a los que pueda a l ~ c i a r ,  cn tanto no i-cnuri- 
cien expresamente o se piuduLcan los q x i c s t o s  objcti- 
vos que determinan la no aplicación del rcginicii cii  cucs- 
t ión.  

11. Los límites del volumen de opci.acioiics \ SLI iiiiidc- 

cuacibn temporal 

El artículo 22,3 de la Ley 44/1978 clcl Impuc.sto sobre 
la Renta de las Pcrsonas Fisicas, prcvi. la posibilidad del 
establecimiento por vía rcglaincntaria de supuestos de 
estimación ob.jetiva singular para rcnclimiciitos de pc- 
qucña cuantia. 

Los límites de ingresos o volumen de operaciones luc- 
ron cstablccidos al electo por Real Decreto de 7 dc di- 
ciembre de 1978, y Orden ministerial de 26 de dicieiiibrc 
de 1978, fijándose kstos cii 50 millones para las activida- 
des empresariales v en 1,5 millones para las proí'esiona- 
les. 

Desde cntoriccs los expresados límites se han riiiiiitc- 

nido inalterados. La erosión monetaria hace que buen 
número de contribuvcntes, inicialmente incluidos en el 
ámbito de aplicación del regimen de estimación objetiva 

si n g u 1 a r , \ 'a  va n q uccla n do e xc I u i dos p rogrcs i v a  nic i I t c el c. I 
mismo, de inoclo autoniático. 

N o  se \-en las razones por' las cuales el mero incicnicii- 
to monctiiiio del volumen de opcixcioncs deba determi- 
nar la iio consideración como rendimientos de pequeña 
cuantia de aq~icllos derivados de un volumen de activi- 
dades que ~ ' i i  tciminos reales no cxccdc de los limites 
prcli.jados. 

Si el coiicc.pto dc .i.cndiniicritos de pequeña cuantía» 
se vincula e n  un inoniciito dado a un \wlunicn de opcra- 
cioncs de so iiiilloiics, por ejcmplo, parccc clat.0 que, 
paix i~cspctai~ cI piupio coiiccpto en el t r a i i s c u i w  del 
tiempo. dehe proccdcisc a su adecuación a los tcimiinos 
i.calcs nicdiaiitc la  oportuna niodilicación c lc  los tcrnii- 
iios iiionctu i i o s  i 1 1  icial m c n  te pi.cv istos. 

se  It'a t a i . i a ,  el1 clc1.i 11 i I i \,a , dc sus 1 i t u i 1' c I ;1u t o i i  l a  t i s 111() 

clc 1 íl cxc 1 LI s i <i n po 1' c 1 íI 11 t o 111 al  i s 111() c l c  I 111 a l 1  t c II i 111 i el 1 t (  ) 

iiiccanisnio de indicaci<iii en el c¿mplito dc. los Iin1itcs 
c ua t i  1 i t il  l i \ ,os de i d C i Y  nc i a ,  

cial clc\.acióii :I 60 iiiilloiic*s dc pesetas de lii ci1i.n de 

C ~ C i l t i X J  dL' C l i C h U  i ' ~ ~ ~ i l i c ' I 1  i l  tl'¿l\'L'a ClCl ~ ~ ~ i ~ i ~ ~ b ~ O i i d ~ ~ i l l ~  

Eii esta  IIIIcil se propLigna, por LIl l i l  pai'ic, L111ü pl'Lleleii- 

\'o I LI i11c t i  dc opc I'il c i o11 es pa i'a 1 a s  ac t i \, i da el es c 11 1 p I'cs;l 1.i il  - 

pa I'il I ¿I s ¿IC t i \.ida el'% p rol'cs i 011 a I es , LI  c 111 a1 11 1c t i  t c 1 i i íI da C' Il 

I ,5  i11illoncs \', por oti'a, 1;1 iiiodilicacióii ~ILitoiii~ltica pni-:1 
lo sLic~csi\~o de los  cxp i~cs i l c lo~  I i i i i i t C S  C ' l l  I i l  niisiliil p l ' c ~ p 0 i ' -  

les, actualiiiciitc lijada e11 .?O iiiillorics, !' ;I i ,x niilloiics 

cibn quc cxpciiiiiLwtc aniiiiliiiciitc C'I iiiclicc de Pi.cscios iiI 

Corisunio (IPC).  
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blcs en ningún caso ... b) Los pagos o prestaciones de 
cualquier clase que se efectúen entre las distintas pcrso- 
nas que componen la unidad familiar, los cuales tampo- 
co se computarán como ingreso de la persona que los 
rcci ba» .  

El artículo 102 del Reglamento, por su parte, establece 
que. a la hora de determinar el rendimiento neto de las 
actividades cniprcsarialcs, profesionales o artísticas. se 
computarán como dcduciblcs las retribuciones de los 
iniciribros de la unidad familiar a que pertenezca el titu- 
lar de la actividad que trabajen en  la misma. y que, en 
todo caso. tales rctribucioncs se adicionarán a los rcsui- 
tados de dicha actividad para determinar el rendimiento 
neto linal. 

De ello i.csulta una contradicción llagrantc con las 
pi.csciipcioncs de la Ley a tenor de las cuales. como se ha 
visto, los pagos o prestaciones de cualquier clase entre 
los iriicmbros de la unidad familiar n o  pueden producir 
electos a la hora de detciminar la renta de dicha unidad 
lamiliar como consccucncia de la realización de activida- 
des piulcsionalcs o cniprcsarialcs. 

De mantenerse la actual redacción, se cstaria inlrin- 
gicndo u n  elemental principio de jerarquía normativa lo 
que hacc acorisciablc la supresión de la citada previsión 
ix*g I a mcri t a r i a . 

Por tal niotivo, se propugna la eliminación de cual- 
quier  consideración. ya sea dirccia o por vía de prcsun- 
cic)ii. de las retribuciones de los miembros de l a  unidad 
larniliar a la hora de determinar los rendimientos netos 
de las actividades su,jctas al regimen de estimación objc- 
t ¡\.a singular. 

V .  El rcndiniicnto neto en cl procedimiento simplifica- 
do 

Si bien se estima iwonablc la considcracióri del  ini- 
poi.tc del  salario míiiinio iritcrprolcsional como ci.itcrio 
dc i.clcrencia para dctcrrninar el rendimiento neto.  pa- 
rc*c'c excesivo que e n  el  rcgimcn simplificado dicho rcndi- 
niiciito se halle por cricinia del salario mínimo a partir 
de 2 rnilloiics de volumen de operaciones. pudiendo al- 
canmi' hasta 2,s vcccs su importe en el C ~ S O  de los cinco 
mi Iloncs. 

Se propone, por tanto, que el limite a partir del cual 
opera el coclicicntc de incremento se elcvc en un millón 
de pesetas pasando desde l a  cilra de 2 millones. en que 
actualmente se halla establecido. a la de 3 millones de 
pesetas. 

La niodilicaciGn que se propone en la regulación ac- 
tual del reginicn de estimación objetiva singular respeta 
en tcrminos generales la estructura del mismo, circuris- 
cribicndosc a los puntos concretos a que se ha hecho 
nicnción. 

Dicha modificación viene impuesta, en ocasiones por 
exigencias legales claras (por ejemplo, n o  consideración 
de las retribuciones entre los miembros de  la unidad fa- 
miliar) mientras que, en otras, responde a la necesidad 
de adecuar determinados aspcctos del mecanismo a la 

realidad social sobre la que debe operar (supresión del  
requisito de solicitud previa, indicación de los límites de 
operaciones, ctcktcra). 

Se pretende, en definitiva, un desarrollo normativo 
más acorde con las previsiones de la Ley del IRPF y más 
adecuado a la propia basc sociológica de la figura de que 
nos ocupa, atendiendo, por otra parte, a la necesaria con- 
sideración del principio de suficiencia que debe ser tcni- 
do en cuenta a la hora de abordar la modificación de 
cualquiera de los elementos integrantes del conjunto del 
sistema fiscal. 

En consecuencia, este Grupo Parlamentario presenta 
la siguiente proposición no de Lev: 

1 . "  Que el Gobierno, en el plazo máximo de  un mes 
desde la aprobación de la presente resolución, acuerde la 
derogación de los artículos 98 a 104, ambos inclusive del 
Reglamento del Impuesto sobre la Rcnta de las Pcrsonas 
Físicas, aprobado por el Real Decreto 2933/1983, de 13 de 
octubre, que modificó el Real Decreto 2384/1981 de 3 de 
agosto. 

2:. Que por el Gobierno, dentro del mismo plazo, se 
acuerde una nueva redacción de los expresados artículos, 
conforme a los siguientes criterios: 

A )  Supresión del requisito de solicitud previa para 
poder acogcrsc al regimcn de estimación objetiva singu- 
lar de forma que quede establecida la inclusión de los 
sujetos pasivos a los que  pueda afectar. en tanto n o  re- 
nuncien expresamente o se produzcan los supuestos objc- 
tivos que determinan la n o  aplicación del regimen en 
cuestión. 

Elevación de los limites del volumen de opcracio- 
nt's a 60 millones de pesetas para las actividades emprc- 
sarialcs y a I ,8 millones para las actividades profcsiona- 
les y ,  modificación automática, para lo sucesivo, de los 

expresados l i m i t e s  cn la misma proporción en que  varíe 
anualmente el indice de Precios al Consumo (IPC). 

Supresión de la limitación relativa al número de 
trabajadores para determinar la su,jeción al regimen. 
normal o simplificado, de estimación objetiva singular, 
de suerte que sea el volumen de operaciones el único 
criterio a la hora de delimitar tal sujeción. 

Supresión del cómputo, ya sea directo o por via de 
presunción. de las retribuciones de los miembros de  la 
unidad familiar. distintos al titular de la actividad, en la 
determinación del rendimiento neto. 

Elevación a 3 millones de pesetas del limite de 
volumen de  operaciones a partir del cual opera el cocfi- 
ciente de incremento del rendimiento neto en el regimen 
simplificado y modificación automática del mismo, así 
como del limite general de operaciones para dicho regi- 
men, en la misma proporción en que varíe anualmente el 
índice de Precios al Consumo (IPC). 

B) 

C) 

D) 

F) 

Palacio del Congreso de los Diputados, 16 de enero de 
1984.-Miguel Roca i Junyent. 
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PNL 95-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados. en SLI rcuniOn 
dcl día de hov, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 194 del Reglamento de la Caniata. 
admitir a trámite v publicar la proposición no de Ley 
presentada por el Grupo Parlamentario Minoria Catala- 
na, relativa a derogación de las nuevas Disposiciones que 
regulan el Régimen Especial de la Seguridad Social dc 
los trabajadores por cuenta propia o aut¿)nomos. q u e  clc- 
berá tramitarsc ante el  Pleno de la Cámara. 

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar criiiiicii- 

das hasta seis horas antes del comienzo de la scsi0ii cii 

que dicha proposición no de Lcv hav clc debatirse. 
En ejecución de dicho acuerdo, se oidcna la publica- 

ción de conformidad con el artículo 97 del  Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados. 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso clc los 

Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso dc los Diputados 

Miguel Roca i Junvent. cn su calidad de Poi.ta\os clcl 
Grupo Parlamentario de la Minoría Catalana. de  ac~icrdo 
con lo prevenido en los artículos 193 y siguientes clcl 
Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta pa- 
ra su discusión en c l  Pleno del mismo una proposición tio 

de Ley por la que solicita la derogación de las iiuc\'as 
disposiciones que regulan el Régimen Especial de la Sc-  
guridad Social de los Trabziiadorcs por Cuenta Propia o 
Autónomos. 

PROPOSICION NO DE LEY 

Exposición de motivos 

El Gobierno ha procedido a la aprobación del Real 
Decreto 43/1984. de 4 de enero, en el que amplia las prcs- 
taciones de asistencia sanitaria para los supuestos de en- 
fermedad común, maternidad, accidente e incapacidad 
laboral transitoria, del Régimen Especial de la Scguri- 
dad Social de los trabajadores por cuenta propia o auto- 
nomos. 

En dicha disposición se introduce un canibio radical 
en la normativa vigente, al eliminar el carácter voluiita- 
rio y optativo que anteriormente éstas tenían v .  se obliga 
de manera imperativa a todo este colectivo de trabajado- 
res a pertenecer y cotizar por ellas a la Seguridad Social 

La forma en que se concreta la ampliación de este 
régimen, se desarrolla en el Real Decreto 46/1984, de 4 de 
enero, en el que se determinan las nuevas bases y los 
tipos de cotización a que estarán sujetos los trabajadores 
autónomos. 

Del análisis de esta disposición, resulta que el Gobier- 
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Palacio del Congreso de los Diputados, 20 de enero de 
1984.-Miguel Roca i Junyent. 

PNL 9 6 1  

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
del día de hov, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto e n  el artículo 194 del Reglamento de la Cámara, 
admitir a trámite v remitir a la Comisión de Política 
Social y Empleo la proposición no de Ley presentada por 
el Grupo Parlamentario Popular, relativa a modificación 
del Reglamento General de la Seguridad Social Agraria 
(Decreto 3772/72, de 23 dc diciembre) y por la que el 
Estado condona o se hace cargo de las liquidaciones de 
la cuota empresarial de la Seguridad Social Agraria de 
las Entidades Locales propictarias de montes de utilidad 
pública, así como publicarla en el BOLETIN OFIC~AL DE LAS 

CORTES GEKERALES.  
Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmien- 

das hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en 
que dicha proposición no de Lev haya de debatirse. 

En ejecución de dicho acuerdo. se ordena la publica- 
cibn de coníormidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Camara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, LUIS M a n a  Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congrcso de los Diputados 

Modesto Fraile Poujade, Portavoz adjunto del Grupo 
Parlamentario Popular, al amparo de lo dispuesto cn los 
artículos 193 y siguientes del Reglamento de la Cámara, 
formula la siguiente proposición no de Ley con el deseo 
de que sea defendida en la Comisión de Política Social v 
Empleo del Congreso de los Diputados: 

Proposición no  dc Lcy sobre modificación del Regla- 
mento General de la Seguridad Social Agraria (Decreto 
3772172, de 23 de diciembre) v por la que el Estado con- 
dona o se hace cargo de las liquidaciones de la cuota 
empresarial de la Seguridad Social Agraria de las Enti- 
dades Localcs propictarias de montes de utilidad públi- 
ca. 

Anteceden tcs 

1 .  El texto refundido de las Leves de 1966 y 1970 so- 
bre Seguridad Social Agraria (Decreto 2123/71. de 23  de 
,julio), estableció. en  su artículo 44.3, que .el importe 
global de la cotizacibn empresarial se distribuirá entre 
los su.jctos pasivos v cxcntos de la Contribución Territo- 

rial Rústica y Pecuaria, en función de jornadas teóricas, 
según clases y circunstancias de cultivos y aprovecha- 
mientos agricolas, forestales y ganaderos, en base a los 
datos de propiedad del Catastro de Rústica.. 

Por su parte, el aprocedimientow con alos oportunos 
índices de corrección aplicables. para la determinación 
de jornadas teóricas se fijó en el Decreto 143/1971, de 28 
de enero. 

Con posterioridad a estas normas, el Decreto 3772/72, 
de 23 de diciembre, puso en vigor el nuevo Reglamento 
General de la Seguridad Social Agraria. Su artículo 28.1 
estableció que la cotización empresarial por jornadas 
teóricas .constituye, en todo caso, una obligación del 
propietario de las fincas indicadas en aquél (artículo 44 
antes mencionado), utilice o no mano de obra ajena, y sin 
perjuicio del derecho que le asiste a tal propietario, 
cuando no  es a la vez el titular de la explotación, de 
repercutir sobre éste, el importe pagado.. 

2.  Sobre la base normativa citada, la Seguridad So- 
cial ha girado las correspondientes liquidaciones a las 
diferentes Corporaciones Locales como propietarias de 
montes de utilidad pública. Ello ha motivado impugna- 
ciones ante la Jurisdicción Contencioso-Administrativa y 
ha originado diferentes Sentencias del Tribunal Supremo 
habida cuenta que, difícilmente, puede calificarse de 
«empresario agrícola» respecto a dichos «montes de uti- 
lidad pública)) a las Corporaciones Locales, máxime 
cuando se producen dos circunstancias: 1 : Que no tienen 
personal laboral contratado en las mismas respecto a 
aquéllos, y 2: Que la explotación de dichos montes se 
lleva a cabo, bajo la dirección técnica del ICONA y por 
los contratistas adjudicatarios, que son los que cotizan 
por el personal que utilizan en los montes en el Régimen 
General. Resulta así que, de facto, la pretensión de la 
Seguridad Social supone una duplicidad de imposición, 
a todas luces injusta. 

3.  Ante esta situación, el Grupo Parlamentario Popu- 
lar considera necesario v urgente delimitar claramente el 
alcance del Reglamento General de la Seguridad Social 
Agraria, apreciando, además, los antecedentes sobre el 
particular en esta Cámara que nos hacen desear un 
acuerdo unánime sobre la presente proposición. Dicho 
Acuerdo no reflejaría aquí sino en el que se produce en 
las propias Corporaciones Locales sobre este tema. 

4.  Junto a las razones de evidente justicia contributi- 
va, antes mencionada, consideramos otras razones de in- 
terés público, equidad, utilidad pública y seguridad jurí- 
dica: 

a )  *Razones de interés públicol,, puesto que de proce- 
ílerse al pago de las liquidaciones y recibos de cuota 
empresarial por jornadas teóricas del Régimen Especial 
Agrario de la Seguridad Social de 1983 v anos anteriores 
no prescritos, por parte de las Entidades Locales, estas se 
verían imposibilitadas -total v absolutamente- para 
atender los gastos de personal y funcionamiento de los 
servicios municipales mínimo obligatorios. va que no 
exíste consignación presupuestaria para satisfacer el im- 
porte de las cantidades reclamadas. 
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Así se han expresado numerosas Corporaciones como 
recientemente -y por tan sólo citar un ejemplo- la 
Corporación Provincial de Segovia en su Sesión plenaria 
de 21 de noviembre pasado, aprobando Resolución en 
este sentido, por unanimidad, y dando traslado de su 
Acuerdo a los excelentísimos senores Ministros de la Pre- 
sidencia del Gobierno y de Trabajo y Seguridad Social. 

«Razones también de equidad)) por parte del Esta- 
do, ya que si está contribuyendo al saneamiento financie- 
ro de las grandes Corporaciones Locales es justo que de- 
ba hacerlo respecto a las pequeñas y medianas. 

«Razones de utilidad pública)) puesto que el man- 
tenimiento de dichos montes -y su nombre lo indica- 
por las Corporaciones Locales representa un beneficio 
para el medio ambiente de la Nación que debe preservar- 
se, siempre exiguo el rendimienro de los misnios para sus 
titulares públicos. 

«Razones, finalmente, de “seguridad jurídica)) an- 
te la fundamentada duda de la infracción dcl principio 
de la jerarquía normativa extendiéndose el Reglamento 
del 72 más allá de lo fijado en la propia Ley de Seguri- 
dad Social Agraria, lo que aconseja la modificación del 
Decreto 3772/72, de 23 de diciembre. 

b) 

c) 

d) 

En consecuencia, el Grupo Parlamentario Popular pre- 
senta a la Comisión de Política Social v Empleo de la 
Cámara la siguiente. 

Propuesta de resolución: 

Que, a propuesta del Ministerio de Trabajo y Seguri- 
dad Social, el Gobierno proceda a la modificación del 
Decreto 3772/72, de 23 de diciembre, sobre Reglamcnto 
General de la Seguridad Social Agraria en los siguientes 
términos: 

1: Adición de un párrafo 2.- al artículo 28.p.l con el 
siguiente texto: ((10 dispuesto en el párrafo anterior no 
será de aplicación a los ,Ayuntamientos, Comunidades de 
Villa y Tierra, Mancomunidades de Ayuntamientos o Ca- 
bildos Insulares, respecto de aquellos montes de utilidad 
pública que sean propietarios)). 

Disposición adicional por la que el Gobierno, aten- 
diendo a las circunstancias de dificultades económicas 
de las Entidades Locales y ,  a evidentes razones de interés 
social, condone o se haga cargo -y en su caso así conste 
en la partida presupuestaria correspondiente para el 
ejercicio del próximo año a propuesta del titular de Tra- 
bajo y Seguridad Social- de las liquidaciones (que por 
virtud del artículo 28.1 del Decreto 3772/72 y en relación 
con lo dispuesto en el artículo 44.3 de la Ley de Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social) para los anos 
1978 a 1983, ambos inclusive, han sido giradas a las En- 
tidades locales a que se refiere el punto anterior. 

3: La entrada en vigor de la presente disposición se 
hará «con efectos de 1 de enero de 1984.. 

2: 

Palacio del Congreso, 30 de enero de 1984.-Modesto 
Fraile Poujade. 

PNL 97-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 194 del Reglamento de la Cámara, 
admitk a trámite y remitir a la Comisión de Educación y 
Cultura la Proposición no de Ley presentada por el Gru- 
po Parlamentario Pspular del Congreso, relativa a orde- 
nación y calificación de las ensenanzas superiores de la 
Marina Civil, así como publicarla en el BOLET~N OFICIAL 

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmien- 
das hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en 
que dicha Proposición no de Ley haya de debatirse. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

DE LAS CORTES GENERALES. 

, Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, Luis Mana Cazorla Prleto. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

El Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo dis- 
puesto en el artículo 193 y siguientes del Reglamento de 
la Cámara, tiene el honor de presentar la siguiente Pro- 
posición no de Ley relativa a ordenación v calificación de 
las Enseñanzas Superiores de la Marina Civil, para su 
debate. 

A partir de mediados del siglo XVIII sc crearon las 
Escuelas Náuticas que desaparecen a mediados del siglo 
XIX al pasar a depender la enseñanza del Ministerio de 
Fomento y posteriormente en 1924 del Ministerio de Ma- 
rina. 

Por Decreto de 20 de enero de 1981 las enseñanzas 
marítimas pasaran a depender de la Subsecretaría de la 
Marina Civil y posteriormente por Ley de 19 de enero 
de 1942 pasaron de nuevo a depender del Ministerio dc 
Marina. 

Por Ley 144/1961 se reorganizan las enseñanzas maríti- 
mas, sin dejar de tener una marcada dependencia mili- 
tar, ya que como se señala en su exposición de motivos 
«la Marina Mercante es la reserva natural más importan- 
te de la Marina de Guerra. y se dispone la fusión de las 
hasta entonces independientes Escuelas de Maquinas y 
Náutica, que pasaron a constituir las Escuelas de Naúti- 
ca, dependientes de la Subsecretaría de la Marina Mer- 
cante. 

Pero la citada Ley 144/1961, no califica el título profe- 
sional de Capitán de la Marina Mercante y por el contra- 
rio califica a los Maquinistas Navales Jefes como titula- 
dos de grado medio. 

La Ley 144/1961, fue desarrollada por el Real Decreto 
355/1979. 

Estas disposiciones originaron una separación del sis- 
tema educativo general regulado por la Ley 14/1970 Ge- 
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neral de Educación y Financiación de la Reforma Educa- 
tiva. 

Posteriormente, los Reales Decretos 2841/1980 y 
2061/198 1 sobre enseñanzas superiores y ti tulos profesio- 
nales de la Marina Mercante así como las Ordenes Minis- 
teriales de 3 de noviembre de 1981, 30 de noviembre de 
1981 y 3 de junio de 1982, sobre grado de Doctor de 
Ciencias de Mar, embarco reglamentario y títulos profe- 
sionales de la Marina Mercante, no otorgan de modo 
efectivo la entidad que corresponde al Cuerpo de Oficia- 
les de la Marina Mercante Española. 

Todo ello ha dado origen a un manifiesto malestar en 
el personal profesional de la Marina Mercante. 

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Popular presenta 
la siguiente: 

PROPOSICION NO DE LEY 

En el plazo máximo de tres meses el Gobierno deberá 
adoptar las medidas oportunas en orden a: 

a)  Integración en el Ministerio de Educación y Cien- 
cia de las enseñanzas de náutica y de las actuales Escue- 
las de Oficiales de Náutica. 

b) La clasificación y denominación de estos Centros. 
c) El establecimiento de una normativa general que 

complete la ordenación de la carrera de náutica. 
d) La creación y reglamentación de medios para que 

los alumnos puedan efectuar las prácticas académicas. 

Madrid, 22 de diciembre de 1983.-El Portavoz, Mi- 
guel Herrero R. de Minón. 

PNL 98-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 194 del Reglamento de la Cámara, 
admitir a trámite y remitir a la Comisión de Política 
Social y Empleo de proposición no de Ley presentada 
por el Grupo Parlamentario Mixto, relativa a derogación 
del Real Decreto 3255183, de 21 de diciembre, por el que 
se aprueba el Estatuto del Minero, así como publicarla 
en ei BOLET~N OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES. 

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmien- 
das hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en 
que dicha proposición no de Ley haya de debatirse. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. ' 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, LUIS Mana Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el articulo 194.2 del 
Reglamento del Congreso de los Diputados, tengo el ho- 
nor de solicitar de esa Mesa la tramitación de la siguien- 
te proposición no de Ley sobre derogación del Real De- 
creto 3255/83, de 21 de diciembre, por el que se aprueba 
el Estatuto del Minero. 

Con fecha 14 de noviembre de 1983, los Diputados co- 
munistas formulábamos una proposición de Ley sobre el 
Estatuto del Minero. En su exposición de motivos senalá- 
bamos: 

«Conocida es la dificil situación que atraviesa el sector 
de la minería. Pero esa dificil situación que requiere cada 
vez con mayor nitidez una actuación decidida por parte 
de los poderes publicos, no debe ser óbice, antes al con- 
trario, para llevar a cabo la ineludible tarea de humani- 
zar y regular adecuadamente unos trabajos que por su 
propia naturaleza, siempre han supuesto un alto grado 
de sacrificio y penosidad. En esta proposición de Ley se 
pretende dar respuesta a reclamaciones profundamente 
sentidas por los trabajadores de la mina, reclamaciones 
que han surgido al calor de las tareas cotidianas, de la 
experiencia acumulada durante largos atios, del estudio 
pausado y reflexivo de las características propias del sec- 
tor y de una lucha sindical que ha adquirido, desde hace 
mucho tiempo, una personalidad propia granjeándose el 
respeto de la gran mayoría de la población.» 

Posteriormente el Consejo de Ministros aprueba un 
Real Decreto que con el número 3255103, y fecha de 2 1 de 
diciembre.de 1983, se publica en el ((Bol&ín Oficial del 
Estado» de 4 de enero de 1984, conteniendo un Estatuto 
del Minero que no responde en absoluto, a las repetidas 
reivindicaciones formuladas por los trabajadores de la 
minería. 

Por todo ello se formula la siguiente proposición no de 
Ley: 

«OUC por el Gobierno se proceda a la derogación del 
Real Decreto 3255/83, de 21 de diciembre, por el que se 
aprueba el Estatuto del Minero.. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 24 de enero de 
1983 .-Horado Fernández Inguanzo y Santiago Carrillo 
Solares. 

PNL 99-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 194 del Reglamento de la Cámara, 
admitir a trámite y remitir a la Comisión de Política 
Social y Empleo la proposición no de Ley presentada por 
el Grupo Parlamentario Mixto, relativa a derogación del 
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Real Decreto 3237/83, de 28 de diciembre, por el que se 
establece un subsidio de empleo en favor de los trabaja- 
dores eventuales incluidos en el Régimen Especial Agra- 
rio de la Seguridad Social en sustitución del sistema de 
empleo comunitario. así como publicarla en el BOLETfN 
OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES. 

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmien- 
das hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en 
que dicha proposición no de Ley haya de debatirse. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 193 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, tengo el honor 
de solicitar de esa Mesa la tramitación de la siguiente 
proposición no de Ley sobre derogación del Real Decreto 
3237/1983. de 28 de diciembre, por el que se establece un 
subsidio de desempleo en favor de los trabajadores even- 
tuales incluidos en el Régimen Especial Agrario de la 
Seguridad Social en sustitución del sistema de empleo 
comuni tario. 

Los Diputados comunistas hemos señalado en múlti- 
ples ocasiones la necesidad de una reforma del empleo 
comunitario que suponga avanzar en la dignificación dc 
los trabajadores del campo, afianzar el control y la parti- 
cipación sindical y popular y ,  sobre todo, para mejorar 
las condiciones de vida,y de trabajo en el medio rural. 

El Real Decreto de 28 de diciembre de 1983, por el que 
se establece un subsidio de desempleo en favor de los 
trabajadores incluidos en el Régimen Especial Agrario de 
la Seguridad Social en sustitución del sistema de empleo 
comunitario, no cumple las condiciones que se señalaban 
en el párrafo anterior, no resuelve los problemas actuales 
y empeora las condiciones de las mismas, ya que: 

1 .  Las percepciones económicas que van a recibir los 

trabajadores del campo en paro se van a ver reducidas en 
más de 80.000 pesetas al ano para cada trabajador. 

La realización de las 60 jornadas anuales como re- 
quisito para el cobro del subsidio de desempleo agrario 
para el año 85 es de imposible cumplimiento para más 
de la mitad del actual censo de parados del campo. 

Si dividimos la extensión cultivable traducido en jor- 
nadas de trabajo por el número de trabajadores del cam- 
po en paro, el resultado es de 20 jornadas al año. 

Esta medida va encaminada a petializar a quienes más 
dificultades tienen para encontrar trabajo y ,  en definiti- 
va, a reducir indiscriminadamente el número de percep- 
tores del Seguro de Desempleo Agrario. 

Esta exigencia de 60 jornales/año fortalece la posi- 
ción de la patronal en la negociación y aplicación de los 
convenios y en el conjunto de las condiciones' de trabajo. 
También aumenta el poder social del empresario agríco- 
la en la vida rural, y es posible que se incremente la 
picaresca, se potencie el amiguismo y la discriminación. 
En definitiva, que el empresario agrícola sea quien con- 
trole con su firma y su poder económico, el mundo rural 
frente a las demás capas populares. 

4. También, con estas medidas, la mujer trabajadora, 
los jóvenes que acceden a su primer trabajo, los mayores 
de cuarenta y cinco anos, verán aumentada S I I  indefen- 
sión y discriminación por la propia estructura del subsi- 
dio de desempleo agrario, impuesto, llegándose así a la 
posible inconstitucionalidad del Decreto. 

Por último, este sistema ahoga, aún más, la posibi- 
lidad de incrementar las inversiones en el medio rural 
con el fin de dignificar al trabajador del campo y renta- 
bilizar socialmente el esfuerzo económico de todo el 
conjunto de la sociedad. 

Ley 

2.  

3. 

5 .  

Por todo ello, se formula la siguiente proposición no de 

([Que por el Gobierno se proceda a la derogación del 
Real Decreto 3237/1983, de 28 de diciembre, por el que se 
establece un subsidio de desempleo en favor de los tra- 
bajadores eventuales incluidos en el Régimen Especial 
Agrario de la Seguridad Social en sustitución del sistema 
de empleo comunitario.» 

Palacio del Congreso de los Diputados, 25 de enero dc 
1984.-Fernando Pérez Royo. 

INTERPELACIONES 
1. 39-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 182 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, publicar en ei BOLETfN OFICIAL DE LAS COR- 
TES GENERALES la interpelación formulada por el Grupo 

Parlamentario Minoría Catalana, relativa a cumplirnien- 
to de lo establecido en la Ley 13/i982, de integración 
social a los minusválidos. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publica- 
ción de conformidad con el articulo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 
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Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D. El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, Luls María Cazorla Prieto. 

Interpelación que presenta ante la Mesa del Congreso 
de los Diputados Miquel Roca i Junyent, en su cali- 
dad de portavoz del Grupo Parlamentario de la Minoría 
Catalana, al amparo de lo previsto en los artículos 180 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara. sobre el cum- 
plimiento de lo establecido en la Ley 13/1982, de integra- 
ción social a los minusválidos. 

INTERPELACION 

La Ley 13/1982, de 7 de abril, de integración social de 
los minusválidos, publicada en el .Boletín Oficial del 
Estado., el 30 de abril de 1982, establece una serie de 
plazos para su desarrollo reglamentario. 

Así, el artículo 12 de la citada Ley establece que en el 
plazo de un ano a partir de su entrada en vigor, se esta- 
blecerá por Decreto un sistema especial de prestaciones 
sociales y económicas para los minusválidos, que cubrirá 
la acción protectora en las seis modalidades establecidas, 
así como las condiciones económicas que deberán reunir 
los distintos beneficiarios. S in  embargo, transcurridos ya 
más de veinte meses y a pesar de las referencias recogi- 
das en los medios de comunicación, el Gobierno todavía 
no ha publicado el citado Decreto. 

Dicho retraso ha permitido que corriera la preocupa- 
ción sobre una posible interpretación restrictiva que pue- 
dira vulnerar el espíritu integrador de la propia Ley. 

El desarrollo normativo debe evitar conceptos margi- 
nadores e impositivos que reduzcan el acceso a las pres- 
taciones por parte de los beneficiarios del subsidio, cuyos 
mínimos deben alcanzar el mismo nivel de retribución 
que el correspondiente al mínimo interprofesional. Asi- 
mismo, debe garantizarse que las personas con un grado 
de disminución superior al 33 por 100, tengan derecho a 
percibir el correspond,iente subsidio de garantía. 

En consecuencia, este Grupo Parlamentar considera 
necesario evitar cualquier demora a la publicación del 
Real Decreto de Prestaciones Económicas a los Minusvá- 
lidos, interpela al Gobierno para que dé respuesta a las 
siguientes cuestiones: 

1.' iCuándo piensa el Gobierno publicar el Real De- 
creto de Prestaciones Económicas a los Minusválidos, 
para dar cumplimiento a lo establecido en la Ley 
13/1982, de 7 de abril, de integración social de los minus- 
válidos? 

2: iCuáles son los criterios del Gobierno en relación 
a la aplicación de este Ley de integración social de los 
minusválidos? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 19 de enero de 
1984.-El Portavoz, Mlquel Roca 1 Junyent. 

1. 40-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 182 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, publicar en el BOLET~N OFICIAL DE LAS COR- 
TES GENERALES la interpelación formulada por el Grupo 
Parlamentario Minoría Catalana, relativa a polftica del 
Gobierno en materia de pensiones de jubilación. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D. El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, Luls María Cazorla Prieto. 

Interpelaci6n que presenta ante la Mesa del Congreso 
de los Diputados Miquel Roca i Junyent, en su cali- 
dad de portavoz del Grupo Parlamentario de la Minoría 
Catalana, al amparo de lo dispuesto en los artículos 180 
y siguientes del Reglamento de la Cámara, sobre la polí- 
tica del Gobierno en materia de pensiones de jubilación. 

INTERPELACION 

En los últimos días, los medios de comunicación han 
divulgado la noticia de que el Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social, está ultimando un proyecto de Ley de 
reforma urgente del sistema de pensiones, a través del 
cual se modificarán los actuales requisitos para la obten- 
ción de las pensiones de jubilación. 

Según rezan estas declaraciones, uno de los criterios 
que se aplicarán para llevar a cabo esta reforma, se cen- 
tra en una ampliación del período de los dos últimos 
años de cotización -base de cálculo para determinar 
actualmente la cuantía de las pensiones- a otro supe- 
rior de, aproximadamente, cinco o seis años, cuya media 
de retribución salarial permitirá establecer la base para 
designar la cuantía de la pensión a percibir por las perso- 
nas que se jubilen. 

Otro de los criterios a utilizar, para determinar la co- 
rrespondiente pensión de jubilación, es, según se anun- 
cia, la aplicación del 65 por ciento sobre el último salario 
de cotización, o bien, sobre las bases reguladoras de los 
años trabajados debidamente actualizadas, lo cual su- 
pondría aplicar una reducción sustancial de más de un 
25 por ciento sobre las actuales pensiones'de jubilación a 
los sesenta y cinco anos. 

Este cambio del cálculo de la fijación de la pensión, 
supone una considerable reducción real de los ingresos 
que deberán percibir las personas que se jubilen en un 
futuro inmediato y en  consecuencia ha despertado, ob- 
viamente, una grave preocupación a toda la población 
laboral. 

En su virtud, y ante el descontento creado por estas 
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noticias aparecidas, este Grupo Parlamentario solicita 
del Gobierno respuesta a la siguiente interpelación: 

iQué medidas piensa adoptar el Gobierno próxima- 
mente, en materia de política de pensiones y con qué 
criterios se elabora la futura Ley General de Regulación 
de las Pensiones de Jubilación? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 22 de enero de 
1984.-El Portavoz, Miquel Roca 1 Junyent. 

Por acuerdo de la Mesa, adoptado en su reunión del día 
de hoy, en aplicación de lo establecido en los artículos 
182.3 y 189.3 del Reglamento de la Cámara, las siguien- 
tes iniciativas pasan a tramitarse como pregunta por es- 
crito: 

Interpelaciones 

- PE 2.0714, del Diputado don Juan María Bandrés 
Molet, del Grupo Mixto, sobre Junta de Energía nu- 
clear («B. O. C. G.», Serie D, núm. 31-1). 

- PE 2.072-1, del Diputado don Juan María Bandrés 
Molet, del Grupo Mixto, sobre centrales nucleares 
(«B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 33-1). 

- PE 2.073-1, del Diputado don Horacio Fernández In- 
guanzo, del Grupo Popular, sobre actuación del Go- 
bierno con servicios mínimos en hylgas  de Iberia y 
Líneas Aéreas de España y Renfe (gB. O. C. G.», Serie 
D, núm. 35-1). 

- PE 2.07&1, del Grupo Parlamentario Popular, sobre 
política económica del Gobierno («B. O. C. G.», Serie 
D, núm. 99-1). 

- PE 2.075-1, del Grupo Parlamentario Popular, sobre 
previsión del Gobierno sobre la evolución del empleo 
y el paro en cada uno de los próximos tres anos 
(«B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 97-1). 

- PE 2.076-1 del Grupo Parlamentario Popular, sobre 
empleo juvenil («B. O. C. G.», Serie D, núm. 32-1). 

- PE 2.077-1 del Diputado don Miguel Roca i Junyent, 
del Grupo Minoría Catalana, sobre acciones inspecto- 
ras que está llevando a cabo el Ministerio de Econo- 
mía y Hacienda («B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 38-1). 
PE 2.078-1 del Diputado don José María Ruiz Gallar- 
dón, del Grupo Popular, sobre política penitenciaria 
(«B.  O. C. G.»,  Serie D, núm. 98-1). 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publica- 
ción en el «Boletín Oficial de las Cortes Generales. de 
acuerdo con lo establecido en el artículo 97 del Regla- 
mento. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

PREGUNTAS CON RESPUESTA ORAL 

PO 67-1 

La Mesa de la Cámara en su reunión del día de hoy. ha 
acordado publicar la pregunta que a continuación se in- 
serta, formulada por el Diputado. don Fernando Pérez 
Royo, del Grupo Parlamentario Mixto, relativa a la ac- 
tuación de las Fuerzas de la Guardia Civil en la localidad 
gaditana de Puerto Serrano, y para la que se solicita 
respuesta oral en el seno de la Comisión correspondiente. 

Con esta misma fecha se envía a la Comisión de Justi- 
cia e Interior, competente para conocer de esta materia. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

A l  amparo de lo establecido en el artículo 189 del 
Reglamento del Congreso de los Diputados, tengo el ho- 
nor de solicitar de esa Mesa la tramitación de la siguien- 
te pregunta dirigida al Gobierno sobre la actuación de 
las Fuerzas de la Guardia Civil en la localidad gaditana 
de Puerto Serrano, para la que deseo respuesta oral en la 
correspondiente Comisión de la Cámara. 

La increíble dureza utilizada por las Fuerzas de la 
Guardia Civil para disolver a unos jornaleros que protes- 
taban por el retraso en la percepción de los fondos del 
empleo comunitario, en la localidad gaditana de Puerto 
Serrano, ha causado una profunda conmoción en la opi- 
nión pública, al comprobar, con sorpresa, cómo, actua- 
ciones que se estimaban desterradas para siempre, yuel- 
ven a resurgir. No cabe justificación alguna, en un estado 
democrático, para la utilización de métodos que conlle- 
van el apaleamiento de mujeres y ninos; causar 30 heri- 
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dos, de los que, uno de ellos, sufre la pérdida de un ojo; 
llegar, según datos aparecidos en los medios de comuni- 
cación, a utilizar fuego real, y, en suma, causar el terror 
generalizado en toda la población. 

Es imprescindible bue el Gobierno -al que correspon- 
de la responsabilidad del funcionamiento de las Fuerzas 
de Seguridad- responda de manera inmediata a la in- 
quietud creada, abra una exhaustiva investigación y se 
depuren las responsabilidades al más alto nivel, adop- 
tando las medidas necesarias para que no puedan volver 
a producirse situaciones como las que ha sufrido Puerto 
Serrano. 

Por ello, se formula la siguiente pregunta para la que 
se solicita respuesta oral en Comisión: 

1 .  ¿Qué información tiene el Gobierno sobre los suce- 
sos ocurridos en la localidad gaditana de Puerto Serra- 
no? ¿Se ha abierto alguna investigación sobre la actua- 
ción de la Guardia Civil y si la respuesta es afirmativa, 
qué resultados se han obtenido? ¿Piensa el Gobierno exi- 
gir responsabilidades al más alto nivel y qué medidas 
piensa adoptar para evitar que actuaciones como estas 
puedan volver a repetirse? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 29 de diciembre 
de 1983 .-Fernando Pérez Royo. 

La Mesa de la Cámara, en su reunión del día de hov. ha 
acordado publicar la pregunta que a continuación se in- 
serta, formulada por el Diputado don Santiago Carrillo 
Solares, del Grupo Parlamentario Mixto, relativa a la 
actuación de las Fuerzas de Seguridad en Sagunto, v pa- 
ra la que se solicita respuesta oral en el seno de la comi- 
sión correspondiente. 

Con esta misma fecha se envía a la Comisión de Justi- 
cia e Interior, competente para conocer de esta materia. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, LUIS María Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 189 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, tengo el honor 
de d i c i t a r  de esa Mesa la tramitación de la siguiente 
pregunta dirigida al Gobierno sobre la actuación de las 
Fuerzas de Seguridad al disolver una manifestación de 
trabajadores en la localidad de Sagunto, para la que de- 

seo respuesta oral en la correspondiente Comisión de la 
Cámara. 

En un estado democrático, la utilización de armas de 
fuego por parte de los componentes de las Fuerzas de 
Seguridad, para disolver una manifestación de trabaja- 
dores que expresan en legítima protesta ante una reitera- 
da torpeza en la actuación de la Administración que está 
creando una situación de conflicto social de alta grave- 
dad, es algo totalmente rechazable e inadmisible. Causa 
perplejidad que después de los arios transcurridos desde 
la instauración del nuevo régimen democrático, todavla 
puedan producirse actuaciones que se entendía que se 
hablan desterrado para siemp-e. Pero la triste realidad 
es que en Sagunto, la Policía Nacional, ha utilizado fuego 
real para disolver a trabajadores y que uno de éstos, Ma- 
nuel Tárraga se encuentra hospitalizado y ha necesitado 
una intervención quirúrgica como consecuencia de un 
disparo realizado por los policías antidisturbios. 

Los Diputados comunistas hemos setialado, repetida- 
mente, nuestra protesta por las decisiones de la Adminis- 
tración respecto a la factoría de Altos Hornos del Medite- 
rráneo y no es necesario repetir aquí nuestra postura por 
ser de sobra conocida. Ahora, tenemos que resaltar que a 
una suma de errores cometidos, se viene a unir una ac- 
tuación policial que ha sido de enorme dureza, que ha 
merecido la repulsa global de la población y la condena 
de fuerzas políticas y sindicales y que no puede volver a 
repetirse por ser impropia en un Estado que respete las 
libertades y la democracia. 

El Gobierno debe asumir sus responsabilidades y exi- 
girlas a los culpables, a todos los niveles, de una situa- 
ción que debe atajarse de forma inmediata con medidas 
eficaces que respondan a las aspiraciones del pueblo de 
Sagunto. 

Por ello se formula la siguiente pregunta con respuesta 
oral en Comisión: 

1 .  iHa recabado información el Gobierno sobre la ac- 
tuación de la Policía Nacional en los sucesos ocurridos 
en la localidad de Sagunto? ¿Qué tipo de investigación se 
ha abierto v cuáles han sido sus resultados? (Piensa el 
Gobierno exigir responsabilidades a todos los niveles y 
adoptar medidas para que no vuelvan a producirse ac- 
tuaciones de este tipo? 

Palacio del Congreso de los Diputados. 29 de diciembre 
de I983.-Santiago Carrillo Solares. 

Por acuerdo de la Mesa, adoptado en su reunión del día 
de hoy, en aplicación de lo establecido en los artículos 
182.3 y 189.3 del Reglamento de la Cámara, las siguien- 
tes iniciativas pasan a tramitarse como pregunta por es- 
crito: 
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Preguntas orales en Comisión 

- PE 2.079-1, del Diputado don Juan María Bandrés 
Molet, del Grupo Mixto, sobre manifestación del día 
20 en Bilbao (SB. O. C. G.», Serie D, núm. 62-1). 

- PE 2.080-1, del Diputado don Juan María Bandrés 
Molet, del Grupo Mixto, sobre acción de'policías es- 
pañoles en territorio francés («B. O. C. G.» ,  Serie D, 
núm. 661) .  

- PE 2.081-1, del Diputado don Juan María Bandrés 
Molet, del Grupo Mixto, sobre documentos nacionales 
de identidad falsos a funcionarios de Cuerpos de Se- 
guridad del Estado en el País Vasco («B. O. C. G . » ,  
Serie D, núm. 65-11, 

- PE 2.082-1, del Diputado don Juan María Bandrés 
Molet, del Grupo Mixto, sobre palabras pronunciadas 
por el Director General de la Guardia Civil el 17 de 
noviembre («B. O. C. G.», Serie D, núm. 64-1). 

- PE 2.083-1, del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
noz, del Grupo Popular, sobre exclusión de la provin- 
cia de Ciudad Real de las zonas rurales a las que se 
concedían moratorias («B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 

- PE 2.0844, del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
ñoz, del Grupo Popular, sobre repoblaciones ilegales 
de ((cangrejos americanos» en las Lagunas de Ruide- 
ra, Dairniel, etcétera («B. O. C. G.»,  Serie D. núm. 43- 
1). 

- PE 2.0854, del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
ñoz, del Grupo Popular, sobre denominación de ori- 
gen del queso manchego («B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 
44-1). 

- PE 2.086-1, del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
tioz, del Grupo Popular, sobre cobro por el concejal 
del Ayuntamiento de Manzanares (Ciudad Real) del 
sueldo y emolumentos de profesor estatal de EGB 
(«B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 52-1). 

- PE 2.087-1, del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
ñoz, del Grupo Popular, sobre discurso del senor Ma- 

47-1). 

ravall en la inauguración del curso escolar 83/84 en 
Malagón (Ciudad Real) («B. O. C. G.», Serie D, núm. 

- PE 2.088-1, del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
ñoz, del Grupo Popular, sobre contenido de las nor- 
mas emanadas de la Dirección General de Personal, 
de 20 de octubre de 1983, de la Dirección Provincial 
del Ministerio de Educación y Ciencia de Ciudad 
Real, en relación con el régimen de dedicación del 
personal docente («B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 57-1). 

- PE 2.089-1. del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
ñoz, del Grupo Popular, sobre criterios para la apro- 
bación de textos educativos por el MEC, en relación 
con el INB de Parla y su libro de apoyo para «Tra- 
bajos prácticos de Geografía. de 2." de BUP 
(«B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 58-1). 

- PE 2.090-1. del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
ñoz, del Grupo Popular, sobre política remolachera 
(«B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 59-1). 

- PE 2.091-1, del Diputado don José Javier Pérez Oliva- 
res y Pérez, del Grupo Popular, sobre incidencias que 
acaecieron con motivo del aterrizaje en territorio es- 
pañol del avión procedente de Libia, con matrícula 
5-ADAF, con número de vuelo LN-888 («B. O. C. G.»,  
Serie D, núm. 60-1). 

- PE 2.092-1, del Diputado don Fernando Perez Royo, 
del Grupo Mixto, sobre disolución de la manifesta- 
ción realizada el día 20 de noviembre en Bilbao 
(«B. O. C. G.»,  Serie D, núm. 61-1). 

56-1). 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publica- 
ción en ei BOLETIN OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES de 
acuerdo con lo establecido en el artículo 97 del Regla- 
mento. 

Palacio del Congreso. de los Diputados, 3 1 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de  los 
Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

PREGUNTAS CON RESPUESTA ESCRITA 
La Mesa de la Cámara, en su reunión del día de hoy, ha 

acordado publicar en el BOLETíN OFICIAL DE LAS CORTES 
GENERALES las preguntas de los señores Diputados para 
las que se solicita respuesta por escrito, así como las 
contestaciones del Gobierno, todas ellas tramitadas en la 
reunión de la Mesa celebrada en el día de hoy. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 31 de enero de 
1984.-P. D., El Secretario General del Congreso de los 
Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

l PREGUNTAS 

PE 1.876-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Hipólito Gómez de las Roces, Diputado al Congreso 
por el Partido Aragonés Regionalista (Grupo Popular), al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno pre- 
guntas sobre ((Deficiencias en la recepción de televisión 
en diversos términos municipales aragoneses.. 
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El 4 de octubre pasado, este Diputado dirigió escrito 
de  preguntas al Gobierno en el que exponía los antece- 
dentes siguientes: 

1. aEn los terminos municipales de  Agüero, Ardisa, 
Aycrbe,(parcialmente), Biscarrues, La Pena, Riglos, Sali- 
nas y Santa Eulalia de  Gállego (todos ellos de la provin- 
cia de Huesca), y en el de  Murillo de Gállego (Zaragoqa) 
no se recibe la señal de televisión correspondiente a la 
segunda cadena. En alguna oportunidad se han ofrecido 
explicaciones de dicha anomalía, pero ésta no ha sido 
subsanada ni' se conoce si existe el propósito de remc- 
diarla. 

11. Aunque este escrito se circunscribe a la comarca 
de referencia, debe dejarse constancia de que n o  es la 
única zona aragonesa que adolece de esta suerte de defi- 
ciencias, lo que no deja de ser paradójico, si se compara 
con lo avanzados que están los proyectos de instalar un 
tercer canal en otras regiones.)) 

A la vista de tales antecedentes, pregunte entonces al 
Gobierno lo que sigue: 

Primera. ¿Tiene el  Gobierno el propósito dc corregir 
las deficlencias que alectan a la recepción de la serial de 
televisión (segunda cadena) en los municipios cnumcra- 
dos? ' 

Segunda. Caso afirmativo, jcuándo quedarán corregi- 
das las expresadas deficiencias? 

La respuesta del Gobierno alude a la dificultad de cu- 
brir los Valles del Norte de la provincia de Huesca con 
señales de TV del segundo programa debido a su acci- 
dentada orografía (circunstancia conocida va de este Di- 
putado) y a mencionar los Decrctos regulados de la cx- 

tensión de la Red de TV al medio rural, pero no daba 
contestación a las preguntas formuladas. 

De ahí que vuelva a solicitar del Gobierno respuesta 
escrita sobrd los mismos extremos que fueron objeto del 
escrito de 4 de octubre pasado y que se reiteran tal como 
2ntonces se enunciaron: 

Primero. ¿Tiene el Gobierno el propósito de corregir 
las deficiencias que alectan a la recepción de la señal de 
.televisión (segunda cadena) en los municipios cnumera- 
dos? 

Segundo. Caso afirmativo, jcuándo quedarán corregi- 
das las expresadas deficiencias? 

Zaragoza, 12 de diciembre de 1984.-Hipólito Gómez 
de las Roces. 

PE 1.877-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Gabriel Elorriaga Fcrriándcz, Diputado al Congreso 
por la provincia de Castcllón pcrtcncctcntc al Grupo Par- 

lamentario Popular, de conformidad con lo dispuesto en 
los artículos 185 y siguientes del Reglamento del Congre- 
so, formula al Gobierno y a su Ministro de Cultura la 
siguiente pregunta sobre aplicación del Real Decreto 
2332/83 de  1 de septiembre y problemas de  los estableci- 
mientos de venta de  videos, a tenor de los antecedentes 
que se exponen seguidamente, y de la que desea obtener 
respuesta por escrito, conforme a lo dispuesto en el artí- 
culo 190 del Reglamento citado: 

El Real Decreto 2332/83, de 1 de septiembre, por el 
que se regula la venta, distribución y la exhibición públi- 
ca de material audiovisual, ha dispuesto la necesidad de 
que lo titulares de los derechos de explotación del citado 
material destinados a la distribución y venta del mismo, 
deberán obtener, antes de proceder a la misma, la corres- 
pondiente certificación de calificación por edades, que ha 
de acompañar a cada una de las copias destinadas a la 
venta o distribución. sancionándose las infracciones con 
la correspondiente responsabilidad administrativa. 

Coincide temporalmente con dicha norma que nume- 
rosos establecimientos de vidcu-clubs, dedicados a la 
venta v/o alquiler de cintas de video, han sido objeto de 
incautación, a instancias de la autoridad judicial, de nu- 
merosas películas de video, denominadas vulgarmente 
«piratas., pero que, sin embargo, los empresarios de vi- 
deo-clubs habían adquirido de empresas dedicadas a la 
distribución de películas de video v con establecimientos 
abiertos al públicos. sin constar a aquellos vide-lubs 
que dichas cintas podrían ser ilícitas por no haber sido 
grabadas por quien tenía los derechos para ello, y sin 
que. de otra parte, hubieran tenido posibilidad los cita- 
dos video-clubs de determinar qui. cintas eran legales v 
cuáles piratas. 

Consecuencia de esta deficiente información v de no 
haberse adoptado en su momento las disposiciones ade- 
cuadas para impedir esta situación, es que las menciona- 
das empresas, cuyo objeto es la venta o alquiler de pelí- 
culas de video han sufrido.un grave reves económico al 
serles incautadas numerosas de aquellas películas que, 
siendo presuntamente *piratas., disponían para su venta 
o alquiler. 

Pues bien, a efectos de indagar el origen de este daño 
económico a los empresarios de video-clubs y de la inexis- 
tencia de una disposición transitoria en el Real Decreto 
2332/83, de 1 de septiembre, dirigida a otorgar un plazo 
prudente para que las mencionadas empresas de video- 
clubs pudieran retirar ordenadamente las cintas que la 
Administración les comunique ser las denominadas api- 
ratas)). sin que sufrieran por ello aquellos cstablecimien- 
tos un nuevo perjuicio economico, es por lo que. se for- 
mulan las siguientes preguntas al Gobierno: 

Prcguri las 

I ;' ¿Por que el Gobierno, si es que Ic constaba la cxis- 
tcncia de empresas destinadas a la grabaciori de videos 
«piratas", n o  se preocupó hasta la publicación del Real 



Decreto 2332/83, de 1 de septiembre de  regular la distri- 
bución y venta de cintas de video evitando la lesión que 
ahora han padecido los videcxlubs? 

2.' ¿Qué piensa hacer el Gobierno para tener en cuen- 
ta la situación de los cerca de 3.000 video-clubs que pu- 
dieran sufrir incautaciones de las cintas de video de que 
disponen y que no se ajustan a la legislación vigente, 
pero que actuaron de buena fe? 

3:  ¿Por qué el Gobierno no ha tomado medidas con- 
tra las casas productoras que han procedido a lanzar al 
mercado, desde hace cinco anos, las cintas de video «pi- 
ratas»,  colmando con dichas cintas, los stocks de los vi- 
d e m l u b s ?  

¿Qué medidas se ha adoptado para impedir que se 
puedan seguir insertando - c o m o  actualmente sucede- 
en la publicidad dirigida a los video-clubs, anuncios de 
videos l[piratas.? 

5: ¿Qué medidas se han adoptado para que las casas 
productoras, autores de dichas grabaciones indebidas, se 
les impida continuar lanzando al mercado títulos ((pira- 
tas»? 

4." 

Madrid, 19 de diciembre de 1 9 8 3 . 4 a b r i e l  Elorriaga 
Femández. 

PE 1.878-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

César de Miguel López, Diputado por Burgos, pertcne- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuestos en los artículos 185 y siguientes del vigentc 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

Los cultivadores de remolacha están seriamente preo- 
cupados por la contingentación y descenso para el próxi- 
mo ano en la zona Duero del objetivo de producción de 
azúcar, limitándoles las posibilidades de siembra y con- 
tratación de remolacha, cultivo totalmente social y con 
demanda de elevada proporción de mano de obra. 

En contrapartida, las multinacionales implantadas en 
Espana: Campo Ebro Industrial, S.  A, ,  dc Zaragoza; Glu- 
cosa y Derivados, S.  A., de Martorell y Levantina Agríco- 
la Industrial, S. A, ,  de Zaragoza, según datos publicados 
en agosto dc 1983, de una capacidad para producir 
80.000 toneladas de isoglucosa derivada del maíz impor- 
tado, han sido capaces de producir a plcno precio 65.000 
toneladas que inciden en el consumo de azúcar nacional. 

En poder edulcorante la isoglucosa sustituye al azúcar 
y por tanto cuanto mas se amplíe su producción más 
contiiigcntación de azúcar será necesaria. 

Preguntas 

¿Cómo es que la isoglucosa no tiene control de inciden- 
cia en el mercado nacional cuando cada vez más lo tiene 
la remolacha? 

¿Existe por parte del Gobierno orden de no superar la 
producción de isoglucosa en Espana de 60.000 toneladas? 
¿Son ciertas las afirmaciones del director general de In- 
dustrias Agrarias de que están a pupto de ponerse en 
marcha nuevas ampliaciopes para la producción de saca- 
rosa? 

Madrid, 27 de diciembre de 1983.-César de Miguel 
López. 

PE 1.879-1 

A la Mesa del Congrcso de los Diputadas 

Arturo Escuder Croft, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de  lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, tienc el honor dc formular 
las siguientea preguntas al Gobierno de las que desea 
obtener respuesta por escrito: 

El director de TVE en Canarias ha anunciado la sus- 
pensión de los servicios informativos regionales que se 

emitían por la segunda cadena. 
Dado que la segunda cadena iicnc SUS estudios en Te- 

ncrife, y que la desproporcih del personal que TVE-C 
tiene en Las Palmas y Tenerife ( 1  1 1  y 47) y que ambos 
centros tienen similares horarios de trabajo, surge la du- 
da  de si se está planeando por TVE-C desmantelar e l  
centro de Tenerife, que no cuenta en sus plantillas ni con 
locutores-presentadores, ni montadores de informativos. 
y sólo dispone de dos redactores, a título de ejemplo, s in  
hacer un análisis exhaustivo de las plantillas. 

Por ello. formulo las siguientes 

Pregun tas: 

1 .  

2 .  

3 .  

¿Piensa TVE-C en eliminar del centro de Tencrifc 
la producción de programas informativos? 

¿Está programado por TVE-C que la producción 
de programas regionales sea centralizada en Las Palmas? 

¿Tiene intención TVE de ampliar, o cubrir vacan- 
tes, la plantilla de su centro de Tenerile? 

Madrid. 27 de diciembre de 1983.-Arturo Escuder 
Croft. 
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PE 1.88&1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Arturo Escuder Croft. Diputado por Santa Cruz de  Te- 
nerife perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de prcscn- 
tar las siguientes preguntas, de las que desea obtener 
respuesta por escrito. 

El Gobierno ha informado de que en 1984, RTVE picn- 
sa acometer la mejora de enlaces de microondas v el 
establecimiento de centros emisoras en las islas de Lan- 
zarotc y Fucrtcvcntura. S i n  embargo, no ha hecho rele- 
rcncia a la situación, ni a mejoras en la isla de La Palma, 
en la que e n  el Valle de Aridanc aún no se captan las 
emisoras de la segunda cadena, ni de FM de RNE. 

Por ello, formulo la siguiente 

Pregun ta 

1 .  ;Cuando piensa RTVE acometer la puesta en niar- 
cha de las instalaciones necesarias para que en el  Valle 
de Aridanc pueda recibirse la imagen de la segunda cade- 
na v el sonido de la FM de RNE? 

Madrid, 27 de diciembre de 1983.-Arturo Escuder 
Croft. 

PE 1.881-I 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Arturo Escuder Crolt, Diputado por Santa C r u ~  de Tc- 
ncrife. perteneciente al Grupo Parlanicntario Popiilrii,. al 
amparo de lo dispuesto en los articuios 18.5 y siguiciiich 
del Reglamento de la Cámara, tiene el hoiior de piucii-  
lar la siguiente pregunta. de la que dcscu obtener i-es- 
puesta por escrito. 

Recientemente la pi-ciisa iincioiial ha rcpi~oducido l a s  
declaraciones del scrior Ministro de Obras Públicas y Ui.-  

banismo, referidas al Plan de Construcciciii de Viviendah. 
Por ello, formulo las siguientes 

Preguntas 

1 .  ;Cuál es el dc;licii actual csti1iiado clc vi\~iellcl;l!3 CII 

2 .  ;uui. prcvisiorics de construcción de cada tipo rlc 
cada una de las islas canarias:' 

viviendas, Protección Oficial de Promoción Pública y Pri- 
vada y libres, se incluyen en dicho plan para cada isla 
canaria? 

Madrid, 27 de diciembre de 1983.-Arturo Eecuder 
Croft. 

PE 1.8821 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Arturo Escuder Crolt, Diputado por Santa Cruz de 
Tencrife, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de pre- 
sentar la siguiente pregunta, de la que desea obtener res- 
puesta por escrito. 

El Gobierno ha respondido que tiene prevista para 
1984 una inversión de 192 millones de pesetas para 
mejora de las instalaciones de los Paradores Nacionales 
situados en Canarias. 

Pi-cgu n t as 

1 .  ;Cuales van a ser esas mejoras, previstas realizar 
en 1984, en las instalaciones de cada Parador de las islas 
Canarias? 

2 .  ;En que porcentaje piensa el Gobierno incremen- 
tar los precios de los diferentes servicios en cada Parador 
Nacional del  Archipittlago Canario para evitar las actua- 

3. ;Es idea del Gobierno cerrar alguno de dichos Pa- 
les p d i d a s ?  

radores por sus actuales pttrdidas? 

Madrid. 27 de diciembre de 1983.-Arturo Eacuder 
Croft. 

PE 1.88SI 

A In Mesa del Congreso de los Diputados 

Artiiro Escudcr Crolt, Diputado por Santa Cruz de Tc- 
iiciilc*. perteneciente al Giupo Parlanwntario Popular, al 
aiiipaiu de lo dispuesto cii los articulos 185 y siguieiitcs 
del Rcglaiiiciito de la Ciiiiiiii.:i, iicsiic el Iiuiioi- de Ibriiiuliii. 
las 5iguieiiies prcpuiitas al Ciobiciliu LIC. l as  que de5c%l 

obieiici- i'ehpuc~sta por escl.itO. 



En respuesta al Gobierno se ha manifestado que para 
el control de la carga de los vehículos se tiene en cuenta 
«la utilización de las básculas que puedan existir en los 
distintos puertos canarios)), después de reconocer que la 
circulación de  vehículos con exceso de carga afectan de 
manera significativa a la ordenación del transporte y a la 
seguridad vial y reconocen que no existen en Canarias 
unidades de control de carga. 

Por tales manifestaciones, formulo las siguientes 

Preguntas 

1 .  ¿Sostiene el Gobierno el criterio manifestado ante 
la Comisión de Presupuestos del Congreso por el señor 
Director General de Transportes Terrestres de que la do- 
tación presupuestaria para la adquisición de unidades 
móviles de control de cargas es suficiente, cuando aún no 
existe ninguna en el Archipiélago Canario? 

¿Quién v a  a pagar los desplazamientos a los mue- 
lles de los vehículos cuya carga se quiera controlar y con 
qué criterios se van a volarar dichos desplazamientos? 

¿Quién puede ordenar a un vehículo cargado, ha- 
ciendo un servicio, que se desplace a los muelles para ser 
pesado, cuando, además, puede estar a más de 100 kiló- 
metros de dichos muelles? 

2.  

3. 

Madrid, 27 de diciembre de 1983.-Ariuro Escuder 
Croft. 

PE 1.8861 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos Garcia, Diputado por Alican- 
te, pertenecientc al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de los artículos 185 y siguientes del vigente Regla- 
mento de la Cámara, tiene e l  honor de lormular al Minis- 
tro de Transportes, Turismo y Comunidaciones, la si- 
guiente pregunta, de la que desea obtener respuesta por 
escri to. 

El Diputado firmante de esta pregunta conocía el ru- 
mor, .desgraciadamente insistente, de desviar vuelos tu- 
rísticos que transportan turistas a la provincia de Alican- 
te, en especial a nuestras costas, de su actual punto de 
arribo, el aeropuerto alicantino del Altet, al valenciano 
de Manises, estos rumores parecen no ir dcscncamina- 
dos, a la vista de la informacibn que el Diario «La Vcr- 
dad. de Alicante, publicaba, el pasado 21 de diciembre, 
en la que este periódico comentaba >' recogía las declara- 
ciones hechas el Diario «Las Provincias» de Valencia por 
el Presidente de la Asociación Provincial de PromociGn 
del Turismo de esa provincia, alusivas al desvío de vuc- 
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los turísticos del Altet a Manises, la razón que se esgri- 
mía, al entender de este Diputado. es cuanto menos pere- 
grina la menor tardanza de los turistas que se desplazan 
a las costas alicantinas, si van desde Valencia, en lugar 
de hacerlo como hasta ahora desde el aeropuerto alican- 
tino de Altet. 

Dado que ya se suprimió la línea que Trasmediterrá- 
nea mantenía entre Alicante y las Islas Baleares, estas 
afirmaciones aparecidas en la prensa valenciana, son 
harto preocupantes, y como quiera que algo tendrá que 
decir sobre el desvío de vuelos turísticos, del Altet a Va- 
lencia, el Ministro de Transportes, Turismo y Comunica- 
ciones 

Pregunta 

¿Van ha desviarse vuelos turísticos del aeropuerto ali- 
cantino del Altet, al valenciano de Manises? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 28 de diciembre 
de 1983.-Juan Antonio Montesinos García. 

PE 1.885-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputadus 

Juan Antonio Montesinos García, Diputado por Alican- 
te, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al setior Ministro de Educacihn v 
Ciencia, de la que desea obtener respuesta por escrito: 

El pasado 28 de noviembrc la «Hoja del Lunes), de Ali-  
cante, recogía en sus páginas, la situación en que hoy se 
encuentra la Escuela Oficial de Idiomas de esta ciudad. 

Este centro docente ha cambiado de ubicación dos ve- 
ccs, desde 1974, a pesar de ello, las actuales instalaciones 
resultan insuficientes y perjudican a terceros, para el cre- 
ciente número de solicitudes de ingreso que cada año 
escolar, recibe efie centro. 

Al  parecer, esta situación podría quedar resuelta con la 
construcción de un edificio, en el que la Escuela Oficial 
de Idiomas quedase definitivamente ubicada. 

Según la información recogida por la <(Hoja del Lunes» 
de Alicante, existe un ofrecimiento de terrenos por parte 
del Ayuntamiento de Alicante al Ministerio de Educación 
y Ciencia, pero csie, al parecer, e s t imague  si nu 6e Ie 
entregan convcnientcmente allanados, no pueden reali- 
Larse los planos, y aprobarse su construcción. 

Dado que la demanda, de la enseñanza, en la Escuela 
Oficial de Idiomas, prcvisiblementc aumente de año en 
ano, es por lo que pregunto: 

I .I' ;Entiende el señor Ministro de Educación y Cien- 
cia que la cnscñanza dc idiomas, en un centro docente 
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oficial especializado en ellas, no merece la suficiente 
atención, como para ubicarla en un edificio definitivo, 
que reúna las condiciones necesarias, para impartir estas 
ensehanzas? 

2: En caso de que el scñor Ministro entienda que me- 
recen esa atcncibn. (Quí. medidas piensa adoptar, para 
que la Escuela Oficial de Idiomas de Alicante, cuente en 
breve plazo con una ubicación definitiva, y con la dota- 
ción cconbmica necesaria para impartir dignamente sus 
enseñanzas? 

Madrid, 28 de diciembre de 1983.-Juan Antonio Mon- 
terlnos Carda. 

PE 1.886-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Isaías Monforte Francia, Diputado por La Rioja, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de 
lo dispuesto en los artículos 185 v siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al Gobierno, de la que dcsca obtener 
respuesta por escrito. 

Antecedentes 

En 1974 se crea en Logroño la consulta mcdica para la 
Detcccibn Precoz del Cáncer Uterino. 

Desde dicho año hasta el mes de mavo de 1983 se rrali- 
zaron un total de 12.802 consultas mcdicas, quedando 
pendientes hasta fin del prescntc año 1983 nuevas con- 
sultas, v citadas para 1984 otras 1615 consultas .más. 

Desde el mcs de mavo va citado, por Comisión de Ser- 
vicio de la Doctora encargada de la consulta, &a queda 
prácticamcntc abandonada, habiendose solicitado del 
Colegio de Médicos de La Rioja, la cobertura del mismo, 
al existir un mbdico ginecólogo en paro, apto para wu-  
parse de la misma. Propuesto nombramiento interino, 
éste es denegado, por incompatibilidad de salario va que 
no de horario, de la facultativa propuesta. 

Ante la grave situación creada que afecta a un impor- 
tante colectivo dc mujeres, se formula la siguiente 

Pregunta 

<Qué medidas va a tomar el Ministerio de Sanidad, en 
tanto se realizan las correspondientes lransferencias de 
competencias a la Comunidad Autónoma de La Rioja, 
para que la Consulta de Detección Precoz del Cáncer Ute- 
rino, sea puesta urgentemente en funcionamiento? 

Madrid, 27 de diciembre de 1983.-Irafer Monforte 
Frnncla. 

PE 1887-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Enrique Martínez del Rlo, Diputado por Palencia, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto en los artlculos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al excelentísimo seAor Mi- 
nistro de Agricultura, Pesca y Alimentación, de la que 
desea obtener respuesta por escrito. 

En el documento titulado .Política de producciones a 
medio plazoip generado por el Ministerio de Agricultura y 
que comienza con el capltulo dedicado al *Ajuste positi- 
v o  en el sector agrarion, se manifiesta que ese ajuste se 
realizará a tres niveles, estando el primero destinado a 
incrementar la movilidad y disponibilidad de recursos en 
el ánimo de aumentar la eficacia y mantener las rentas 
para lograr la equidad deseable en el sector. 

Dada la caída de rentas producida en el sector agrario 
v el endeudamiento que padece, situación que sufren fun- 
damentalmente las empresas medianas y pequeñas, una 
afirmación del tenor de la reseñada no puede por menos 
de causar gran preocupación, por ello se formula la si- 
guiente 

Pregunta 

1: LAvala el sehor Ministro la afirmación, de que 
mantener las rentas en la situación actual es lograr la 
equidad deseable en el Sector? 

2:! ¿Considera el señor Ministro, que su Ministerio no 
necesita esforzarse en aumentar la renta de los agriculto- 
res, puesto que mantenerla es lograr la equidad desea-, 
ble? 

3: ¿Estima el scñor Ministro que el simple manteni- 
miento de las rentas permitirá a los agricultores: 

a )  Mejorar su nivel de vida. 
b) Salir del endeudamiento que padecen. 
c) Financiar las transformaciones necesarias para, en 

muchas regiones. atenuar el impacto de la posible entra- 
da en el Mercado Común? 

4." ¿Renuncia el señor Ministro de Agricultura al 
cumplimiento del mandato que se desprende del artículo 
130 de la Constitución, en cuanto que obliga a tender 
hacia una equiparación de la renta del Sector agrario 
con la de otros sectores? 

Madrid, 28 de diciembre de 1983.-José Enrique Mar- 
tfnez del Río. 
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PE 1.888-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Hipólito Gómez de las Roces, Diputado al Congreso 
por el Partido Aragones (Grupo Popular), al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del Rcglamcn- 
to de la Cámara, formula al Gobierno preguntas sobre 
*estudio, aprobación y eJccuci6n del Canal de Alcanipcl~~, 
a tenor de  los antecedentes que pasan a exponerse: 

1. La Litera Alta en la provincia de Hucsca, aspira a 
la construcción del denominado Canal de Alcampcl que 
alcanzaría una zona rcgablc de unas I 1 .O00 hectáreas de 
superficie. 

El proyecto es de  una enorme transccndcncia social 
para la comarca y exige elevar el agua del río Nogucra 
Ribagorzana a un embalse distribuidor situado en la ca- 
becera del sistema de barrancos de la Litera Alta, con 
aprovechamientos de carácter hidráulico v de riegos. 

De todo ello, tiene amplio conocimiento la Administra- 
i ó n  General del Estado así como la de la Comunidad 
Autónoma de Aragón que en su fase preautonómica 
apoyó decididamente este propósito unánime de todas 
las fuerzas económicas, sociales y políticas operantes en 
la Litera Alta. 

A la vista de dichos antecedentes, se solicita del Go- 
bierno respuesta escrita sobre los siguicntes extremos: 

<Tiene el Gobierno de la Nación, cl propósito de propi- 
ciar la ejecución del Canal de Alcampel, previo su estu- 
dio y aprobación, tal como se describe en punto a la 
toma de agua, superficie mínimamente rcgablc v clase 
de aprovechamiento? 

Zaragoza, 23 de diciembre de 1983.-Hipólito Gómez 
de las Roces. 

PE 1.889-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Luis Mardones Sevilla, Diputado por Santa Cruz de 
Tenerife, del Grupo Parlamentario Centrista, al amparo 
del Reglamento de la Cámara, artículo 185, solicita res- 
puesta por escrito, a la siguiente pregunta, que se recaba 
del Ente Público Radiotelevisión Española: 

El ilustrísimo señor Director General del Ente Público 
Radiotelevisión Española, en su comparecencia ante la 
Comisión de Control Parlamentario corrcspondicntc, ce- 
lebrada con fecha 19 de diciembre de 1983, informó so- 

bre el Plan de Actividades e Inversiones de RTVE, ofrc- 
cicndo a los señores Diputados que lo solicitasen los pla- 
nes para el año próximo, 1984, en los Centros Regionales 
de RTVE. 

En su virtud se presenta la siguiente cuestión para la 
que se solicita rcspucsta por escrito. 

iCuál es el Plan de Actividades previsto realizar duran- 
te el ano 1984 por RTVE cii el Centro Emisor Regional de 
Caiiarias? (Tanto cii RNE coiiio en TVE-C). 

Se solicita una especial rcferciicia a aspectos tales co- 
mo: Presupuestos inversores; inversiones y mc,joras tec- 
iiicas; planes de programación; de estructura v personal, 
principalmente. 

Palacio del Congreso, 30 de dicicnibrc de 1983.-Luis 
Mardones Sevilla. 

PE 1.890-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Modrcgo Vitoria, Diputado por la 
provincia de Soria, perteneciente al Grupo Parlamcnta- 
rio Popular del Congreso, al amparo de lo dispuesto en 
los artículos 185 v siguientes del Reglamento de la Cá- 
mara,  formula al Gobierno la siguiente pregunta solici- 
tando respuesta por escrito: 

Tcld'ono en zonas rurales 

Han sido, en cstc ano 1983, numerosas las preguntas 
por escrito formuladas sobre tcli.fonos en zonas rurales; 
las contestaciones del Gobierno. en general, se han basa- 
do en la dificultad de superar los problemas prácticos dc 
aplicar la Orden Ministerial de 31 de octubre de 1978, 
por lo que era necesario derogarla v redactar una nueva 
Orden Ministerial que superará dichos problcnias prácti- 

Recientemente, el Presidente de la CTNE, en una en- 
trevista concedida a una publicación, manilicsta una se- 
rie de datos rclcrcntcs al ano de su gestión: buen balance 
<crecords» de demanda de tcld'onos, política de amortiza- 
ciones, etcetcra; así como otros conceptos: que es un 
«servicio público),; carácter de «monopolio» de la red, 
que conviene incluso reforzarlo; ctcktcra. TambiCn ex- 
presa algunas de las quc,jas que recibe ((anccdóticamcn- 
te» o «linealmente», entre las que se encuentran las de 
((aquellos lugares a los que n o  ha llegado el tclí.lono». 
Finalmente, manifiesta su preocupación por el gran pro- 
blema del empleo y su esperanza en un futuro a medio 
plazo de recibir beneficios de una capitalización y de una 
racionalización que se está haciendo en la Compañía. 

cos. 
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Es de preocupar, sin embargo, que en dichas manifes- 
taciones no se haga ninguna referencia a la derogación 
de la famosa Orden Ministerial de 31 de octubre de 1978 
que impide, prácticamente, la extensión y/o ampliación a 
zonas rurales de un ((servicio públicou que está cubierto 
por un ((monopolio)) que se quiere o pretende reforzar. 

Por todo ello, el Diputado firmante solicita por escrito 
contestación a las siguientes preguntas: 

l .  ¿Cuáles son las razones objetivas que impiden de- 
rogar la citada Orden Ministerial de 31 de octubre de 
1978? 

2. ¿Tiene el Gobierno voluntad política de redactar 
una nueva Orden Ministcrial que permita que los habi- 
tantes de cualquier núcleo poblacional tengan acceso al 
servicio telefónico en igualdad de condiciones, tecnicas y 
económicas, que los de las zonas urbanas, aunque dismi- 
nuyan los «beneficios» de la CNTE; y ,  si es así, en que 
plazo? 

Palacio del Congreso, 29 de diciembre de 1983.-Fer- 
nando Anastasio Modrego Vitoria. 

PE 1.891-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Mondrego Vitoria, Diputado por 
la provincia de Soria, perteneciente al Grupo Parlamen- 
tario Popular del Congreso, al amparo de lo dispuesto 
en los artículos 185 v siguientes del Reglamento dc la 
Cámara, formula al Gobierno la siguiente pregunta soli- 
citando contestación por escrito. 

Encauzamientos de ríos en Soria 

A finales del año 198 1 ,  debido a unas fuertes tormen- 
tas v al mal estado de los cauces de los rios Duero v 
Revinuesa, se producen graves inundaciones en las loca- 
lidades de Salducro, Molinos de Duero y Vinuesa. 

La Comisión de Aguas del Duero. solicita autorización 
para redactar el provecto de Encauzamiento del río 
Duero en Salducro y Molinos de Duero, Clavc 02.600- 
113, v el provecto de Encauzamiento del río Revinuesa. 
Clave 02.401-001, que pasan por sucesivos trámites ad- 
ministrativos hasta julio v septiembre de 1982. respecti- 
vamente. sin quc postcriormentc se havan seguido ges- 
tionando ambos expedientes. 

Por todo ello, el Diputado firmante solicita coritesta- 
ción a la siguiente pregunta: 

¿Se van a tornar medidas para agilizar los trámites 
administrativos de aprobación de los citados provectos. 

así como su posterior ejecución; o será necesario que se 
produzcan nuevas inundaciones, con los consiguientes 
perjuicios económicos y riesgos a los habitantes de di- 
chas localidades, para tomar con posterioridad y a des- 
tiempo dichas medidas? 

Palacio del Congreso, 29 de diciembre de 1983.-Fer- 
nando Anartasio Modrego Vitoria. 

PE 1.892-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Modrego Vitoria, Diputado por la 
provincia de Soria, perteneciente al Grupo Parlamenta- 
rio Popular del Congreso, al amparo de lo dispuesto en 
los artículos 185 y siguientes del Reglamento de la Cá- 
mara, formula al Gobierno la siguiente pregunta solici- 
tando respuesta por escrito. 

Soria, una inversión sólida 

Recientemente, a finales de octubre del presente año, 
en un acto programado con gran boato, el excelentísimo ' 

señor Gobernador Civil de Soria, presentaba una publi- 
cación titulada «Seria, una sólida inversión., en la cual, 
después de hacer una completa descripción de sus ca- 
racterísticas geográficas y socioeconómicas, así como los 
beneficios que se pueden obtener, se hacía un canto al 
futuro de Soria, animando a invertir en ella. 

Sin embargo, entre la información facilitada en dicha 
publicación, hav algunas contradicciones con las infor- 
maciones que, procedentes directamente del Gobierno, 
posee este Diputado. Asimismo, existe contradicciones 
entre la actitud de apoyo v colaboración de la Adminis- 
tración que se cita en la referida publicación v las reali- 
dades de desmantelamiento que se están produciendo, o 
se pueden producir. en servicios importantes. 

Por todo ello, el Diputado firmante solicita contesta- 
ción a las siguientes 

Preguntas 

1 :' ¿Ratifica, y hace suvas el Gobierno, todas las ma- 
nilestacioncs y ayudas que para Soria se especifican en 
la publicación ((Seria, una inversión sólida., editada por 
su representante en dicha provincia? 

2.' Si efectivamente el representante del Gobierno en 
Soria considera que es una provincia con enormcs posi- 
bilidades, que necesita impulso y desarrollo; ¿cuáles son 
las actuaciones concretas del Gobierno con que se van a 
plasmar en realidades la expresión ((Seria, una irtvcr- 
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sión sólida», y la actitud de «apoyo y colaboración»; es- 
pecificando, si es posible, inversiones y puestos de tra- 
bajo a crear? 

Palacio del Congres, 29 de diciembre de 1983.-Fer- 
nando Anastasio Modrego Vltoria. 

PE 1.893-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Modrego Vitoria, Diputado por la 
provincia de  Soria, perteneciente al Grupo Parlamenta- 
rio Popular del Congreso, al amparo de lo dispuesto en 
los artículos 185 y siguientes del Reglamento de la Cá- 
mara,  formula al Gobierno la siguiente pregunta solici- 
tando contestación por escrito. 

Futuro del Hospital General de Soria 

Desde octubre del presente ano. se viene negociando 
entre una representación soriana -formada por parla- 
mentarios, miembros del Comité de Empresa del propio 
hospital y representantes de la Diputación Provincial- 
y la Dirección General de Planificación Sanitaria, el fu- 
turo del Hospital General de Soria. 

El problema se ha planteado ante el incumplimiento y 
denuncia del convenio existente entre la Dirección Gene- 
ral de ASNA y la Diputación Provincial y la falta de 
apoyo del Insalud, que quieren poner en total funciona- 
miento la Residencia de la Seguridad Social dc Soria, 
circunstancias que pueden originar que se intente cerrar 
el Hospital General de Soria y la pérdida correspondien- 
te de puestos de trabajo. 

La causa principal parece ser el pequeno exceso de 
camas hospitalarias, unico servicio del que Soria estaba 
bien dofada, que se podría producir cuando la Rcsiden- 
cia de la S .  S .  esté funcionando totalmente, por lo que es 
necesario reconvertir el Hospital General. A esta recon- 
versión, este Diputado no se niega siempre que se haga 
racionalmente, es decir, se mantengan los puestos de tra- 
bajo y un bloque de camas dedicadas a enfermos agudos 
o cirugía, en tanto que se pone la Residencia de la S.  S. 
en total funcionamiento y se comprueba, fehacientcmcn- 
te, su capacidad para absorber y dar tratamiento adccua- 
do  a todos los colectivos sorianos, evitándose la forma- 
ción de  listas de espera o problemas puntuales en el tra- 
tamiento de una posible desgracia colectiva, con lo que 
esto puede conllevar de pérdidas irreparables. 

En la última reunión celebrada en la Dirección Gene- 
ral de Planificación Sanitaria, el pasado día 7 del prcscn- 
te me6 y ante las posturas anteriormente expuestas y 
solicitó que la Administracion fijara su postura por escri- 

to respecto al futuro del Hospital General de Soria; a lo 
que se me contestó que se haría en un plazo de diez días. 
Ha pasado ampliamente dicho plazo sin obtener ninguna 
respuesta. 

Por todo ello, el Diputado firmante solicita contesta- 
ción a las siguientes preguntas: 

1 .  ¿Cuál vá a ser el futuro del Hospital General de 
Soria; van a primar los criterios de rentabilidad cconó- 
mica sobre los de bienestar social y servicio a la comuni- 
dad soriana? 

2.  ¿Va a aplicar el Gobicrno socialista criterios res- 
trictivos en el único servicio con que Soria, provincia 
deprimida, puede estar bien dotada para su censo actual 
dc población? 

3. ¿Se van a desmantelar totalmente las instalaciones 
sanitarias que actualmente están dando un buen scrvi- 
cio, solamente por el criterio de que se preve que será 
suficiente la Residencia de la Seguridad Social? 

En el supuesto que se cierre el Hospital General, 
como centro hospitalario, y la Residencia no pueda dar 
tratamiento adecuado a todos los colectivos sorianos, {a 
quién se le habrán de pedir responsabilidades? 

4.  

Palacio del Congreso, 29 de diciembre de 1983.-Fer- 
nando Anastaslo Modrego Vltoria. 

PE 1.894-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Gabriel Elorriaga Fcrnándcz, Diputado a l  Congreso 
por la provincia de Castcllón, perteneciente al Grupo 
Parlamentario Popular, de conformidad con lo dispuesto 
en los artículos 185 y siguientes del Reglamento del Con- 
greso, formula al Gobicrno y a su Ministro de Economía 
y Hacienda la siguiente pregunta sobre presión publicita- 
ria en TVE para desviar el ahorro hacia la inversión en el 
sector público, a tenor de los antecedentes que se expo- 
nen seguidamente, y de la que desea obtener rcspucsta 
por escrito, conforme a lo dispuesto en el artículo 190 del 
Reglamento citado: 

Aunque son conocidas las dilicultadcs de cti.dito para 
el sector privado, aumenta la oferta de oportunidades 
para invertir en el sector público. La presión publicitaria 
que el Estado realiza a travcs de la Televisión refuerza la 
imagen de una economía dispuesta a seguir potenciando 
el gasto público y una tendencia olicial a conipctir para 
absorber recursos dincraiios. en base a altos tipos de 
interes de renta y garantias de seguridad, l'rente ii las 
necesidades de linanciación del scctor pri\,ado. 

Si.al aumento de la presión fiscal global. dcl coste dc 
la Seguridad Social se unen los crecientes tipos de irilc- 
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cioso-Administrativa, antes citada. De hecho, ya han sido 
i m puganadas. 

Los fundamentos de  la impugnación y los recursos in- 
terpuestos son los siguientes: 

1." En el punto 3 de la Orden 32.265 y el apartado 2 
de las Ordenes 32.660 y 32.662, se especifica la necesidad 
de acreditar. al menos, dos años de permanencia con 
destino definitivo en aquel centro desde el que se partici- 
pa. Entendemos que este requisito es discriminatorio al 
impedir el ejercicio de un derecho que todos deben dis- 
frutar. Máxime si se tiene en cuenta que los concursos de 
traslados anteriores, ya convocados por esta Administra- 
ción, no se advertía de su implantación, lo que probable- 
mente hubiera provocado que muchos funcionarios no se 
trasladasen. Amparado ello en el artículo 14 de la Consti- 
tución, que proclama algo tan elemental como que los 
españoles son igualesante la Ley, sin que pueda prevalc- 
cer discriminación alguna por razón de cualquier condi- 
ción o circunstancia personal o social. 

U n  grupo de funcionarios que se verían gravemente 
perjudicados, de prosperar la actual convocatoria, son 
los que despues de permanecer varios años en expectati- 
va de destino obtuvieron como resultado del último pla- 
za en propiedad. Al  impedirles ahora concursar en &te, 
muchos otros con menos años v meritos pasarán a ocu- 
par plazas por ellos deseadas, perdiendo la oportunidad 
de adjudicárselas. 

Asimismo, en el punto tercero de la Orden 32.662 don- 
de se relacionan los funcionarios obligados a participar, 
se especifica que ((los profesores incluidos en los aparta- 
dos b) v c )  de este punto tercero que no concursen, el 
Ministerio de Educación v Ciencia Ir adjudicará de oficio 
destino dentro del ámbito territorial de la presente con; 
vocatoriam. Si están obligados, ¿cómo no van a concur- 
sar? 

En el mismo punto, párrafo final, se abre la posibili- 
dad de que «los profesores de las Comunidades Autóno- 
mas que se encuentren en situaciones análogas)) podrán 
solicitar las plazas convocadas, pero adjudicándoselas 
inmediatamente despues de las obligadas a concursar 
por esta convocatoria. Con ello se conculca gravemente 
el principio de igualdad al postergar a los concursantes 
procedentes de otras Comunidades Autónomas, relegán- 
dolo incluso por detrás de quienes, procedentes de su 
misma oposición y con idénticos meritos obtuvieron pla- 
za dentro de este territorio. 

En el apartado primero, se indica que se relacionan 
en el anexo 11 las plazas vacantes. Entendiendo que en 
dicha relación se omiten plazas, solicitamos: 

2:, 

- Que se convoquen todas las plazas dotadas de los 
Institutos de Bachillerato. Para evitar, en la medida de lo 
posible, el continuo deambular que se prolonga ya en 
algunas asignaturas hasta tres y cuatro años de muchos 
agregados. En una situación injusta y descabellada. 
- Que se supriman los diversos centros pilotos. cuyas 

funciones como tales hace anos que terminaron, siendo 
sus plazas convocadas por todos (Ramiro de Maeztu, 

Cardenal Herrera Oria, Ciudad de Jaén, ctc.), eliminán- 
dose los privilegios. 
- Que se supriman los Institutos de patronatos-mili- 

tares y se convoque dicha plaza. Eliminándose también 
los privilegios (García Morato, Gran Capitán, etc.). 
- N o  entendemos como positivas, sino las comisiones 

de servicios para centros de nueva creación y centros en 
el extranjero. 

3;) En el Anexo 1 ,  apartado 2.7 se priman con ((hasta 
2,OO puntos)) las actividades de innovación educativa, in- 
formados por la Dirección General de nivel correspon- 
diente, entendemos que: 

a)  
b) 

Es discriminatoria y provoca desigualdad. 
Muchos otros centros o profesores de los que en su 

día decidieron no incluirse en el ensayo del proyecto de 
reforma, quixá hubieran deseado hacerlo de conocer este 
punto. 

c )  Rompe el  espíritu v el  sentido del ensavo del 
proyecto de relorma, al incluir elementos que separan a 
estos profesores del resto. A partir de aquí los profesores 
y los centros dejarán de ser normales, v estos pasarán a 
ser pilotos. introduciendo factores que distorsionan el  rc- 
sultado del proyecto. 

Preguntas 

1 .  (Piensa el Ministro, considerando todo lo antcdi- 
cho, mantener las Ordenes Ministeriales números 32.265 
v 32.260? 

En caso de variación en las mismas, jcómo queda- 
ría el concurso de traslados? 

2.  

Madrid, 4 de enero de 1984.-Juan Antonio Montesi- 
nos García. 

P. E. 1.897-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos García, Diputado por Alican- 
te, pertenecientc al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular al Gobierno la siguiente pregunta, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

El artículo 49 de nuestra Constitución dice: ((Los pode- 
res públicos realizarán una política de previsión. trata- 
miento, rehabilitación e integración de los disminuidos 
físicos, sensoriales y psíquicos, a los que prestarán la 
atención especializada que requieren y los ampararán 
especialmente para el disfrute de los derechos que este 
Titulo otorga a todos los ciudadanosP. 
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A los disminuidos psíquicos, cuyo coeficiente mental es 
inferior al 50 por ciento, se les ha asignado una ayuda 
mensual de 3.000 pesetas, si sus padres están cotizando a 
la Seguridad Social, caso de no cotizar pueden solicitar 
una ayuda mensual de 8.000 pesetas que recibirán del 
Fondo de Asistencia Social, a partir de que el disminuido 
psiquico cumpla catorce afios. 

Ambas cantidades resultan totalmente insuficientes, 
cierto es, que no basta con aumentar estas ayudas men- 
suales, y que junto a ella es necesario toda una gama de 
medidas políticas, que permita hacer realidad lo estable- 
cido en el artículo 49 del texto constitucional, pero en- 
tiende este Diputado que el aumento en la cuantía de 
esas ayudas económicas es absolutamente necesario, al 
igual que' se hace necesario que las ayudas que reciben 
del Estado las Asociaciones Protectoras de Subnormales, 
inestimables colaboradoras de los poderes públicos en 
este campo, les sean entregadas a su debido tiempo, y no 
como en la actualidad sucede, puesto que algunas de 
estas asociaciones aún no han recibido cantidades que en 
concepto de ayuda o subvenciones se les concedió en 
1982. En su virtud, pregunto: 

1.' ¿Es intención del Gobierno aumentar las ayudas 
económicas que hoy reciben las familias de los disminui- 
dos psíquicos? 

2.' En caso afirmativo, jen qué cuantía? 
3.' i A  qué razones obedece el retraso en la recepción 

de las ayudas que anualmente suelen recibir las Asocia- 
ciones Protectoras de Subnormales por parte del Estado? 

4: ¿Qué medidas de toda índole (jurídicas, económi- 
cas, etcétera) piensa adoptar el Gobierno, para que lo 
establecido en el artículo 49 de la Constitución, no sea 
letra muerta, sino una auténtica realidad? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 5 de enero de 
1984.-Juan Antonio Montednor C a d a .  

P. E. 1.898-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos Carda, Diputado por Ali-  
cante, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de 
formular la siguiente pregunta al excelentísimo setior 
Ministro de Educación, de la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

La Orden Ministerial 32.663 de 7 de diciembre de 
1983, por la que se convoca concurso de traslados para 
provisión de plazas vacantes en el Cuerpo de Profesores 
de Maestría Industrial de Centros de Formación Profesio- 

nal (#B.O.E.* del día 14), lesiona los intereses de un 
contingente importante de profesores. 

Esta Orden está suscrita por el ilustrísimo sefior Sub- 
secretario y el ilustrfsimo sefior Director General de Per- 
sonal, en uso de la delegación de atribuciones que les 
otorga el número 6." b), de la Orden de 27 de marzo de 
1982, por lo que, de conformidad con el artículo 22 de la 
Ley de Régimen Jurfdico de la Administración del Esta- 
do, de 26 de julio de 1957, en relación con el artículo 1: 
de la Orden de 10 de julio de 1961, pone fin a la vía 
administrativa, cual si la actuación correspondiente al 
Organo delegante. 

La Orden citada de 7 de diciembre de 1983 es sucepti- 
ble de impugnación, como en su mismo texto se previene 
-norma final-, dando así cumplimiento a lo precep- 
tuado en los artículos 1 13 y siguientes de la Ley de Proce- 
dimiento Administrativo, de 17 de julio de 1958 y 39, 
número 1 ,  en relación con los 23 a 32 de la Ley de Régi- 
men Jurídico de la Ley reguladora de la Jurisdicción 
Contencioso-Administrativa, antes citada. De hecho ya 
ha sido impugnada. 
Los fundamentos de la impugnación y los recursos in- 

terpuestos, son los siguientes: 

I ." En el apartado segundo de la Orden 32.663, se es- 
pecifica la necesidad de acreditar, al menos dos aiios de 
permanencia con destino definitivo en aquel centro des- 
de el que se participa. Entendemos que este requisito es 
discriminatorio al impedir el ejercicio de un derecho que 
todos deben disfrutar. Máxime si se tiene en cuenta que 
en los concursos de traslados anteriores, ya convocados 
por esta Administración, no se advertía de su implanta- 
ción lo que probablemente hubiera provocado que mu- 
chos funcionarios no se trasladasen. Amparado ello en el 
artículo 14 de la Constitución, que proclama algo tan 
elemental como que los españoles son iguales ante la 
Ley, sin que pueda prevalecer discriminación alguna por 
razón de cualquier condición o circunstancia personal o 
social. 

Un  grupo de funcionarios que verían gravemente 
perjudicados, de prosperar la actual convocatoria, son 
los que después de permanecer varios aiios en expectati- 
va de destino obtuvieron como resultado del último, pla- 
za en propiedad. Al impedirles ahora concursar a éste, 
muchos otros con menos anos y méritbs pasarán a ocu- 
par plazas por ellos deseadas, perdiendo la oportunidad 
de adjudicárselas. 

Asimismo, en el punto tercero de la Orden 32.663, don- 
de se relacionan los funcionarios obligados a participar, 
se especifica que alos profesores incluidos en los aparta- 
dos b) y c) de este punto tercero que no concursen, el 
Ministerio de Educación y Ciencia le adjudicará de oficio 
destino dentro del ámbito territorial de la presente con- 
vocatoria.. Si están obligados jcómo van a concursar? 

En el mismo punto, párrafo final, se abre la posibili- 
dad de que alos profesores de las Comunidades Autóno- 
mas que se encuentran en situaciones análogas*, podrán 
solicitar las plazas convocadas, pero adjudicándoselas 
inmediantamente después de las obligadas a concursar 
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por esta convocatoria. Con ello se conculca gravemente 
el principio de igualdad al postergar a los concursantes 
procedentes de otras Comunidades Autónomas, relegán- 
dolo incluso por detrás de quienes, procedentes de su 
misma oposición y con idbnticos mkritos obtuvieron pla- 
za dentro de este territorio. 

En el apartado primero, se indica que se relacio- 
nan en el anexo 11 las plazas vacantes. Entendiendo que 
en dicha relación se omiten plazas, solicitamos: 

- Que se convoquen todas las plazas dotadas de los 
Centros de Formación Profesional. Para evitar, en la me- 
dida de lo posible, el continuo deambular que se prolon- 
ga va en algunas asignaturas, hasta tres y cuatro años, de 
muchos profesores v maestros de Taller. Es una situación 
injusta v descabellada. 

Por ello, solicitamos que se revoque dicha Orden v se 
convoquen todas las plazas dotadas. 

3." En el Anexo 1. apartado 2.8, se priman con «hasta 
2 .00  puntos)) las actividades de innovación educativa. in- 
formados por la Dirección General de nivel correspon- 
diente, entendemos que esto: 

2." 

a)  
b) 

Es discriniinatorio y pi.ovoca clcsigualdad. 
Muchos otros centros o profesores, de los que en su 

dia decidieron tio incluirse en el cnsavo del proyecto de 
reforma, quizá hubieran deseado hacerlo, de conocci- este 

punto. 
c )  Rompe el espíritu y el sentido del ensayo del 

provecto de reforma, al incluir elementos que separan a 
estos profesores del resto. A partir de aquí los profesores 
y los centros dejarán de ser normales, y &tos pasarán a 
ser pilotos. Introducicriclo faciorcs quc distorsionan el re- 
sultado del proyecto. 

Preguntas: 

1 ." ¿Piensa el Ministro. considerando todo lo anterior, 

2 . ' .  ¿En caso de variación de la misma, cómo quedaría 
mantcncr la Orden Ministerial número 32.663? 

el concurso de tiaslados? 

Madrid, 5 de enero de 1984.-Juan Antonio Montesl- 
nos García. 

P. E. 1.899-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jose Segura Sanfcliu, Diputado por Barcelona, perte- 
nccicnte al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de 
lo prcvisto e n  los artículos 185 y siguientes del Regla- 
mento de la Cámara, t icnc el honor de elevar al Gobierno 

la siguiente pregunta, de  la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Antecedentes 

Algunos municipios de zonas turísticas y concretamen- 
te de  la Costa Brava, se lamentan de la escasa dotación 
de las Fuerzas de Seguridad de  que disponen en las tem- 
poradas de mayor afluencia de extranjeros, que suelen 
jer los de verano, sin concebir que dichas fuerzas y entre 
Alas la Guardia Civil ,  percibe igual en verano que en 
invierno la misma asignación económica en concepto de 
gastos de carburante para sus desplazamientos, cuando 
es evidente que en temporada turística la movilidad de 
las fuerzas de traslado o transporte es mucho mayor. 

Pregun tas 

1.' ¿Por qué no se incrcmcnta la asignación referida 
en las temporadas de mayor influencia turistica que re- 
quieren una mavor movilidad y prestación de servicios 
de la Guardia Civil? 

¿De no poderse incrementar la asignación por no 
permitirlo la partida correspondiente del Presupuesto, 
por que no se distribuye en forma más equitativa y en 
proporción a la mayor prestación de servicios? 

2." 

Palacio del Congreso de los Diputados, 12 de diciembre 
de 1983.-José Segura Sanfelíu. 

P. E. 1.900-1 

A la Mesa del Congreso dc los Diputados 

Antonio Navarro Vclasco, Diputado por Málaga, pcrtc- 
necientc al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de 
lo dispuesto en los articulos 185 y siguientes del Rcgla- 
mento de la Cámara, ticnc el honor de presentar la si- 
guiente pregunta al Gobierno, de la quc solicita respucs- 
ta por escrito. 

Es notoria y conocida la dolorosa situación de postcr- 
gación cultural y económica en que se encuentra la ba- 
rriada de Olías, barriada abandonada a su suerte, consti- 
tuve, sin duda alguna, una de las zonas más deprimidas 
de la ciudad de Málaga, al carecer de algunos de los 
servicios cuva inexistencia la encuadran dentro de lo 
que, sin necesidad de precisiones técnicas, entra de lleno 
en el concepto del subdesarrollo, el tcrcctniundismo y la 
miseria. 
Y teniendo. como tenemos, la idea de que para salir 

del subdesarrollo hay que comenzar pui. apagar el ham- 
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bre de cultura, resquicio único que puede sustentar una 
auténtica nivelación social y económica, es por lo que a 
través de esta pregunta y ,  haciéndonos eco de un grupo 
numerosos de vecinos de la barriada de Ollas, solicita- 
mos la instalación en Ollas de un reemisor de RTVE, que 
permita a los vecinos de dicha barriada tener acceso en 
su totalidad a los beneficios culturales y recreativos de 
todo tipo que se derivan de la recepción de nuestra 
RTVE, sin desconocer la saludable influencia que dicho 
medio de comunicación social -el más importante sin 
duda del país- viene ejerciendo en el encauzamiento y 
formación de la opinión pública y política de todos los 
españoles. 

Para ello, y como quiera que los vecinos de Olías se 
han dirigido -según consta en mi poder- por escrito, al 
Director General del Ente Público RTVE interesando in- 
formación acerca de la posibilidad de la instalación de 
dicho reemisor local, habiendo obtenido la respuesta que 
a continuación transcribo: 

<(En cuanto a la instalación de un reemisor local, le 
informo que RTVE no dispone actualmente de equipos, 
por lo cual habrían de incluirse en un próximo plan de 
inversiones de extensión y mejora de la red dc RTVE, 
teniendo en cuenta lo dispuesto en los Reales Decretos 
3271/1901 y 1409/1902, sobre dotación de reemisores de 
televisión y frecuencia modulada en el medio rural. 

En el caso de que la Corporación local desease adelan- 
tar la instalación podrá suscribir un convenio de coope- 
ración con el Ente Público RTVE, sobre la base de que el 
Avuntamiento corra con todos los gastos de obras, equi- 
pos e instalaciones y RTVE aporte el estudio técnico, la 
asistencia técnica de la obra, adquisición e instalación v 
el mantenimiento futuro del reemisor, una vez entregado 
e incorporado a la red de RTVE.» 

Por lo anteriormente expuesto, formulo las siguientes 

Preguntas 

1: ¿Cuándo piensa el Ente Público RTVE poder dis- 
poner de equipos para paliar, mediante la instalación de 
repetidor, el deficiente, por no decir nulo, nivel de emi- 
sión que existe en la barriada de Olías, de Málaga? 

2: ;Cuándo va a estar instalado el emisor de TVE v 
RNE en Málaga, y si la instalación v puesta en marcha 
de dicho centro emisor del Sur-2 paliará v resolverá el 
problema que tiene planteada la barriada de Olías? 

3.' Una vez en marcha el centro emisor del Sur-2, con 
sede en Málaga, ¿qué nivel de cobertura tendrá la pro- 
vincia y cómo afectará a la ciudad de Melilla? 

Madrid, 9 de enero de 1984.-Antonlo Navarro Velas- 
co. 

PE 1.9014 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Felipe Benltez Barnieco, Diputado por Teruel, provin- 
cia hermana de Huesca, perteneciente al Grupo Parla- 
mentario Popular, al amparo de lo dispuesto en el artícu- 
lo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara 
y compartiendo el malestar general de Aragón por la de- 
cisión del Comité Ollmpico Espanol de retirar las candi- 
daturas de Jaca (Huesca) y Granada con la consiguiente 
renuncia a los Juegos Olímpicos de 1992, tiene el honor 
de formular las siguientes preguntas al señor Ministro de 
Cultura, de las que desea obtener respuesta por escrito. 

l .  ¿Qué criterios ha seguido el Comité Olímpico Es- 
pañol para tomar la decisión de retirar la candidatura de 
Jaca (Huesca)? 

2 .  Sabiendo que el plazo de presentación de candida- 
turas ante ei Comité Olímpico ínterniciónai termina en 
1985, ¿por qué no reconsidera el Comité Ollmpico Espa- 
ñol su decisión? 

El Comité de Jaca 02 ha gastado 89 millones de 
pesetas en el anteproyecto que se le encargó desde el 
Comité Olímpico Español, en caso de no prosperar la 
petición, de reconsiderar la decisión tomada: i tendrá por 
parte del Comité Olímpico Español la compensación eco- 
nómica de dichos gastos? 

4.  ¿Son verdad las declaraciones del señor Escuredo, 
Presidente de la Junta de Andalucía, en el sentido de que 
tenía el apovo del Gobierno. a su más alto nivel, para que 
la Olimpiada de invierno fuera en  Granada? 

5. ¿Qué piensa hacer el Comité Olimpico Español 
después del daño que se ha hecho a la ciudad de Jaca, en 
particular, v a todo el Pirineo aragonés, en general, para 
relanzar los deportes de invierno, teniendo en cuenta que 
la Olimpiada del 92, bien fuera en Jaca o en Granada, 
seria la Olimpiada de España, v que quien saldría ganan- 
do es el deporte español en general, v los deportes de 
invierno en particular? 
6. ¿Ha pensado el Comité Olímpico Español el perjui- 

cio que dicha decisión va a tener de cara al turismo na- 
cional c internacional. en las estaciones de invierno del 
Pirineo aragoncs y Sierra Nevada, tras saberse tal deci- 
sión? 

3.  

Señor Ministro, por éstas y otras múltiples razones, le 
pido que reconsidere el Comité Olirnpico Espanol su de- 
cisión v que antes de 1985, que haga la propuesta ante el 
Comité Olímpico Internacional para que Jaca sea la sede 
de la Olimpiada de Invierno de 1992. 

Madrid, 9 de enero de 1984.-Felipc Benitez Barnieco. 
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PE 1.902-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Guillermo Kirkpatrick Mendaro, Diputado por Grana- 
da, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al excelentísimo señor Mi- 
nistro de Asuntos Exteriores, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

Pregunta 

¿Cuál ha sido la respuesta del Ministro de Asuntos Ex- 
teriores, señor Morán, al líder cubano, Fidel Castro, en la 
reunión que ambos han tenido en La Habana a las afir- 
maciones de Fidel Castro sobre política española en rela- 
ción con la OTAN y la CEE? 

Madrid, 9 de enero de 1984.-Cuillermo Kirkpatrick 
Mendaro. 

PE 1.903-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Cuillermo Kirkpatrick Mendaro, Diputado por Grana- 
da, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

Pregunta 

En vista de las dificultades que experimenta Ja flota 
pesquera para faenar en aguas comunitarias, se quiere 
conocer, en millones de pesetas, las importaciones auto- 
rizadas por el Ministerio de Com.ercio en 1983 de maris- 
co y,  en su caso, de pescado procedentes de la Comuni- 
dad Económica Europea. Y si existe en previsión alguna 
medida que regulen dichas importaciones en compensa- 
ción a las dificultades que experimente nuestra flota pes- 
quera. 

Madrid, 4 de enero de 1984.4uillermo Kirkpatrlck 
Mendaro. * 

PE 1.9044 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

María Victoria Fernández-España y Fernández-Latorre, 
Diputada por La Coruña, del Grupo Parlamentario Popu- 
lar del Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 
185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de 
los Diputados, formula al Gobierno las siguientes pre- 
guntas sobre NInvitación al Dictador cubano, Fidel Cas- 
tro, para visitar España)), de la que solicita respuesta por 
escrito. 

Antecedentes 

Ante las insólitas noticias de la reiteración por el Go- 
bierno español de la invitación en su día, lamentable- 
mente formulada al Dictador cubano Fidel Castro para 
visitar España en fecha próxima, y dadas las circunstan- 
cias que rodean a este personaje y su obra totalitaria en 
el país hermano, que tanto ha dañado y perjudicado, jun- 
to a la generalidad de sus habitantes privados de sus 
derechos humanos durante dos décadas y media por este 
régimen tiránico, a gran cantidad de españoles, singular- 
mente gallegos en buena parte, que constituirían una 
próspera y progesista comunidad, mucho de los cuales 
han sufrido y siguen sufriendo torturas, asesinatos o cár- 
cel por motivos políticos de oposición a la dictadura, 
habiendo sido expoliados sus bienes y trabajo de toda 
una vida, se pregunta al Gobierno: 

1 .  ¿Cuáles son los motivos para invitar a España al 
Dictador cubano Fidel Castro? 

2. ¿Existe ya alguna fecha aproximada para dicho 
viaje? 

3. ¿Se tiene preparado ya el itinerario de este viaje? 
4.  Dado el agravio y provocación que esta visita 

infligirá a Galicia, por ser la región espanola donde más 
se ha sufrido por muchos de sus habitantes v lamiliares 
el expolio, la persecución y las crueldades de la «revoIu- 
ciónr castrista, ¿piensa incluirse nuestra Comunidad en 
el itinerario? 

Madrid, 9 de enero de 1984.-Mana Victoria Femán- 
dez-España y Fernández-Latorre. 

PE 1.905-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Modesto Fraile Poujade, Diputado por la provincia de 
Segovia, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
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guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Minis- 
tro de Transportes, Turismo y Comunicaciones la si- 
guiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Riesgo en el tráfico akreo 

Después del trágico accidente sucedido en Barajas el 
pasado día 7 de diciembre y en el que perdieron la vida 
muchas personas, los medios informativos han publicado 
algunas informaciones en relación con los hechos consis- 
tentes. tanto en el aeropuerto de Madrid como en el de 
Barcelona en despegues abortados como consecuencia de 
producirse simultáneamente operaciones que podrían 
haber conducido a un accidente. En ocasiones. algunos 
de estos hechos, denunciados por los Comandantes de  las 
acronavcs, han  sido confirmados por autoridades de los 
aeropuertos. La continuidad de este tipo de sucesos supo- 
nen, cvidentcmentc, una gravisima amenaza para la se- 
guridad del tráfico ai.rco, a la vez que provectan una 
imagen negativa que deteriora gravemente las posibili- 
dades de nuestro país cn cuanto al tráfico de personas. 

Por todo ello, prcgunto al señor Ministro: 

l .  ¿Que hechos se han producido, con posterioridad 
al accidente del día 7 de diciembre, que puedan conside- 
rarse anómalos v que, caso de no haber sido abortadas a 
tiempo unas determinadas maniobras de  aeronaves, po- 
drían haber constituido un riesgo considerable de acci- 
dente? 

2. ¿A qui. han sido debidos estos hechos? 
3. ~ Q u i .  medidas han tomado el Ministerio de Trans- 

portes y Comunicaciones y la Dirección General corres- 
pondiente para evitar que se produzcan estos riesgos en 
el tráfico ai.rco? 

Palacio del Congreso. 13 de enero de 1984.-Modesto 
Fraile Poujade. 

PE  1.906-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Modesto Fraile Pou.iadc y Carlos Cila González, Dipu- 
tados por la provincia de Scgovia, pertenecientes al Gru- 
po Parlamentario Popular del Congreso, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguiciiics del Reglarnen- 
to de la Cámara, formulan al señor Ministro de Obras 
Públicas v Urbanismo la siguiente pregunta solicitando 
contestación por escrito. 

Paralización e n  las obras de reforma de la Carretera Na- 
I 

cional 110 

La Carretera Nacional 110, denominada tambikn So- 
ria-Plasencia, es de singular importancia para las pro- 
vincias afectadas, es decir, Soria, Segovia, Avila, Cáceres, 
así como también estimamos que lo es para la red viaria 
nacional y su perfecto equilibrio. 

Concretamente, en la provincia de Segovia, se había pre- 
vis to  por el Ministerio de Obras Públicas v Urbanismo, 
hace varios años, la reforma v mejora de dicha vía, que 
se encontraba en muv mal estado en el tramo que afecta 
a Segovia capital hasta el límite de la provincia de Soria. 

Pues bien, la obra se inició pero. inexplicablemente, 
desde hace unos meses se encuentra paralizada en el ter- 
mino municipal de Arcones, en la misma provincia de 
Segovia, sin que sepamos las causas por las cuales esta 
importante vía para la economía nacional y para las cco- 
nomías provinciales v regionales afectadas se encuentra 
paral izada. 

En consecuencia, preguntamos al señor Ministro de 
Obras Públicas v Urbanismo lo siguiente: 

1 .  ¿ A  que causa obedece la paralización de las obras 
de reforma de la Carrctcra Nacional 110 en el termino 
municipal de Arcones, en la provincia de Scgovia? 

2. (Piensa el señor Ministro continuar la obra proyec- 
tada hasta el límite de la provincia de Scgovia con el de 
Soria? 

3. ¿Piensa el señor Ministro que esta vía de comuni- 
cación tiene la importancia que los Diputados damos a la 
misma en esta pregunta? 

Palacio del Congreso, 13 de enero de I984.-Modesto 
Fraile Poujade v Carlos Glla González. 

PE 1.907-1 

A la Mesa del Congrcso dc los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas. Diputado por Sevilla del Gru- 
po P o p i a r ,  al amparo de lo previsto en los artículos 185 
y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene 
el honor de formular al scrior Ministro de Cultura la si- 
guiente pregunta de la que desea obtener respuesta por 
escrito. 

El periodista. de reconocida solvencia profesional. don 
Lorenzo Contreras. publica en el diario ((Cinco dias)). de 
fecha 16 de diciembre de 1Y83. u11 articulo en el que 
denuncia dos hechos de gravisinia iiaturnlcza, coiicer- 
nientes a los Medios dc Coniunicación Social del Estado: 
a )  La existencia de irregularidades poi. parte de la direc- 
tora tecnica del departamento dc Prensa de los MCSE \ '  

del Subsecretario de Cultura, entre otras personas, al tia- 
ber rebajado injustificadamente la primiti\.a valoración 
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del NDiario de Córdobau que efectuó en su momento la 
Intervención del Estado y b) el cese y consiguiente reduc- 
ci6n del salario al asesor adjunto a la gerencia, pieza 
clave del comité de intercentros. 

Sin perjuicio de que ambos hechos puedan actualmen- 
te encontrarse bajo decisidn judicial. 

1 .  i S e  han comprobado, por parte de ese Ministerio, 
los gravísimos hechos denunciados en el articulo de refe- 
rencia? 

2. Caso afirmativo, ¿con qué resultado? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 9 de enero de 
1984.-Jorge Verstrynge RoJas. 

PE 1.908-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, al amparo del artículo 190 y siguientes del 
vigente Reglamento, tiene el honor de formular al Go- 
bierno, para respuesta por escrito, la siguiente 

Pregunta 

¿Por qué causa se ha dejado de hacer efectiva a ((AS- 
PRONAn, Asociación que realiza desde hace años una 
notable función social en beneficio de niños y adultos 
anormales, la consiguiente aportación económica im- 
prescindible para evitar el cierre del mencionado centro? 

Valladolid, 9 de enero de 1984.-Santlago López Con- 
zález. 

PE 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

.909-1 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, al amparo del artículo 190 y siguientes del 
vigente Reglamento, tiene el honor de formular al Go- 
bierno, para respuesta por escrito, la siguiente 

Pregunta 

¿A qué cuantía asciende el débito del Ayuntamiento de 
Valladolid y de la Empresa Municipalizada «AUVASA»,  

Concesionaria del Transporte Urbano, a la Seguridad So- 
cial, y en tal supuesto, si se exige el cumplimiento de sus 
obligaciones en la forma prevista para los Empresarios 
del sector privado? 

Valladolid, 9 de enero de 1984.-Santiago López Gon- 
zález. 

PE 

A la Mesa del Congreso de los Diputados . 

.9 1 S I  

Isaías Zarazaga Burillo, Diputado al Congreso por el 
Partido Aragonés Regionalista (Grupo Popular), al ampa- 
ro de lo dispuesto en los artículos 185 v siguientes del 
Reglamento de la Cámara formula preguntas al Gobier- 
no sobre ((Experiencias con los telespectadores a propósi- 
to de la emisión de una película en 3-D», a tenor de los 
antecedentes siguientes: 

1. Las recientes pruebas experimentales realizadas en 
TVE para dar a conocer y comprobar a la ve/: los resulta- 
dos aplicados al público televidente de la denominación 
visión tridimensional en las pantallas de televisión. ha 
sido acogida de manera muv diversa por los tclcspecta- 
dores. Efectivamente, tanto cn los simplcmcntc curiosos, 
como en aquellos que sienten una vcrdadcra ((pasión)) 
por los avances tecnológicos, el rcsultado ha sido el mis- 
mo: Una auténtica pasión. Pero n o  pasión desde la accp- 
ción de aficción exagerada a una co5a, sino la dc <(acción 
de padecer o sufrir.. Naturalmente, esa acción dc pade- 
cer ha sido con triple efecto: de desilusión por los rcsul- 
tados, sufrimientos por los defectos de la visión y de en- 
gaño o timo por lo que les ha  costado. Todos los medios 
de comunicación habían preparado una campana si no 
de ilusión por conocer cosas nuevas. sí al menos de intc- 
rés por vivir una experiencia que por otra parte. sus rc- 
sultados no han tenido gran éxito en otros países. 

Resumiendo TVE ha aportado a la experiencia: l .  La 
compra de la película (1.300.000 pesetas). 2.  La prcpara- 
ción y concierto de venta de ((las gafas» con «cristales» 
reducidos a simples láminas de celofán coloreado poli- 
carbonatado. 3. Nada más. El público aportó: l .  La com- 
pra de las gafas. 2.  La ((pasión)) de la película. 3. La ilu- 
sión de conocer los resultados de la experiencia a título 
personal y poblacional. 

El análisis del experimento se ha sabido particu- 
larmente en cada telespectador, en  cada familia, en cada 
conversación. Los medios de comunicación se h a n  hecho 
eco de esta ((experiencia)) y ~ (man ipu lac ión~~ .  Sus comen- 
tarios han sido generalmente: .Toinadura dc pelo.; (< No, 
gracias)); ((Pesadilla tridimensional)); ((¿Cuánto han gas- 
tado? >). 

N o  se conoce - c o m o  debería corresponder- el juicio 

11. 
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crftico de los expertos que planearon esta experiencia. 
No es de suponer que el planteamiento se hiciera para 
ganar unos millones. Los defensores del experimento se- 
fialan que evidentemente, no se puede reclamar ya que 
era una emisión experimental. Los que han pagado y han 
sido defraudados indican asimismo: ¿Se puede ganar 
dinero con una experiencia? ¿Se puede manipular la ilu- 
sión, buscando una colaboración mediante un experi- 
mento en el que se gana dinero? Quizá convendría adver- 
tir que lo de menos sería ganar unos millones, va que lo 
peligroso e intolerable sería manipular ilusiones. 

111. Por otra parte, se está publicando por algún me- 
dio de comunicación el consejo de que no desecharan las 
gafas, va que podían ser de Mjmúltiple? uso#, para guar- 
darlas, diríamos para mejor ocasión. 

Todo ello nos invita a hacer al Gobierno - c o n  visión 
clarificadora- las siguientes preguntas de las que se so- 
licita respuesta por escrito: 

l.d iQuk objetivos se pretendían cubrir con la emi- 
sión? 

2.a Si era emisión experimental. en la que no caben 
reclamaciones, i S c  ha compensado el gasto, o se ha ga- 
nado con la venta de gafas a los tclcspectadores-.colabo- 
radares))? 

3: ¿Cuánto ha sido el coste de fabricación de cada 
gafa? ¿Cuántas se han vendido? 

4: iPor qui. hasta ahora no se han comentado en ab- 
soluto, los resultados de la experiencia y su análisis críti- 
co? 

[Piensa el Gobierno o el Ente Publico de TVE que 
debería repetirse esta experiencia con otras películas, 
otras galas o las gafas vendidas se deberán únicamente 
retener conio recuerdo de esta cfemtkidcs? 

5.* 

Zaragoza, 9 de enero de 1984.-lsaías Zarazaga Buri- 
110. 

PE 1.91 1-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Molina Cabrera, Diputado por Albacctc, pcrtcnc- 
cicnte al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los articulos 185 v siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al señor Ministro de Educación y 
Ciencia, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Son frecuentes y contradictorios los rumores que co- 
rren en nuestra Región sobre el futuro y la configuración 
de la presumible Universidad castellano-manchega, ru- 
mores que están generando inquietudes y tensiones entre 
las provincias que integran la Comunidad, las cuales po- 

drían agravarse con un claro entrentamiento provinciano 
que no favoreciese el espíritu regional que debemos fo- 
mentar. 
Es por ello, que este Diputado solicita del senor Minis- 

tro una contestación clara sobre el calendario de ejecu- 
ción de los planes de puesta en marcha de la Universi- 
dad, criterios sobre campus y ubicación de los mismos v 
si no los hubiera, qué criterios de consulta v asesora- 
miento seguirá el Ministerio para su diseno definitivo, 
con expresa indicación de la participación v competencia 
que tendrá en todo ello el Consejo de Gobierno de la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha. 

Madrid, 1 1  de enero de 1984.-Juan Molina Cabrera. 

PE 1.912-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al arnpa- 
ro de lo dispuesto en los artículos 185 v siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de lor- 
mular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

- Los Ayuntamientos perciben cantidades periódicas 
para el pago del llamado uempleo  comunitario^,. con el 
que atenúan las graves consecuencias que produce en el 
ámbito social el paro laboral. 
- En la ciudad de Santa Coloma de Grarnanct, pro- 

vincia de Barcelona, con un censo de población que al- 
canza los casi 180.000 habitantes, se sabe que casi el 27 
por ciento de la población activa está en paro. 

Por consiguiente 

Pregunta 

jOuk cantidades en metálico han percibido mensual- 
mente durante el ano 1982 v el primer semestre de 1983 
el Ayuntamiento de Santa Coloma de Gramanet para 
abonar el empleo comunitario? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 
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PE 1.91SI 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

- En Premiá de Mar, pueblo de la provincia de Barce- 
lona, ya hace dos años que se terminó la construcción de 
un ambulatorio de la Seguridad Social. El edificio com- 
prende tres plantas, de caso 1.000 metros cuadrados de 
superficie cada una. 
- Puede decirse que este ambulatorio, vacío casi en 

su totalidad, tan sólo sirve para el servicio de médicos de 
ca becera. 
- Al parecer, están yan nombrados los mkdicos de 

otras especialidades que han de integrarse en este ambu- 
latorio. Han pasado dos años y aún no ha entrado en 
servicio. 

Por consiguiente 

Prcgun ta 

¿Por qui. a pesar de haber transcurrido dos años, no 
han entrado en servicio las otras especialidades médicas? 

¿Cuál es la fecha en que este ambulatorio de Premiá de 
Mar podrá ofrecer todas las especialidades a sus benefi- 
ciarios? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.914-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

An tcceden tes 

Los Ayuntamientos perciben cantidades periódicas pa- 
ra el pago del llamado «empleo comunitario», con el que 

se atenúan las graves consecuencias que produce en el 
ámbito social el paro laboral. 

En la ciudad de Santa Coloma de Gramanet, provincia 
de Barcelona, con un censo de población que alcanza los 
casi 180.000 habitantes, se sabe que casi el 27 por ciento 
de la población activa está en paro. 

Por consiguiente pregunta: 

¿A cuántos parados ha dado algún empleo comunitario 
cada mes, que importe en pesetas han cobrado cada 
mes? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.915-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputado 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

El pueblo *El Bruchu, de la provincia de Barcelona, 
cuenta con una barriada, llamada «La Guardia)), situada 
a unos 4 kilómetros del centro urbano de El Bruch. Esta 
barriada, con un buen número de vecinos, no cuenta con 
ningún teléfono público y solamente hay una cabina tele- 
fbnica en un restaurante situado a un kilómetro y medio 
de este pequeño núcleo vecinal. 
- Son frecuentes los casos de urgencias, en los que 

los familiares enfermos se encuentran faltos de un teléfo- 
no, con el que poder solicitar una ambulancia o un médi- 
co. 

Por consiguiente pregunta: 

¿Tiene la Compañía Telefónica Nacional de España 
previsto instalar esta cabina telefónica y en qué fecha? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 
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PE 1.9161 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto e n  los artículos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
niular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

Anteceden tcs 

El centro urbano de Masquefa, pucblo de la provincia 
de Barcelona, está atravesado por la carretera 8-224, de 
Capellades a Martorcll. 
- Esta carretera. que sirve además para dar entrada 

a multitud de urbanizaciones. adquiere un tráí'ico in tcn-  
sísimo los lincs de semana. Ultimamente, con el aumento 
de la circulación de vehículos. grandes y pcqucnos. el 
número de accidentes -dentro del núcleo urbano- ha 
aumentado en cifras cscalofriantcs. 

Por consiguiente pregunta: 

iExistc ya el proyecto para construir una carretera de 
circunvalación, en torno a la localidad de Masquefa, para 
evitar esta peligrosa densidad de tráfico dentro de sus 
calles más concurridas? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.917-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de  lo dispuesto en los artículos 185 v siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de Ior- 
mular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
tener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

- Barberó del Valles es una localidad próxima a Bar- 
celona, en pleno cinturón industrial, cercana a Sabadell, 
aunque asentada sobre un paisaje forestal que le da  unas 
características especiales, de tal modo que Barberá del 
Vallés puede considerarse, a la vez, como ciudad dormi- 
torio por sus barrios residenciales. 
- Por el centro del núcleo urbano de Barberá del Va- 

Ilés atraviesa una conducción aérea de  alta tensión. Los 

grandes postes que sostienen los cables por donde pasan 
muchos miles de voltios, jalonan un itinerario urbano 
que ha quedado sometido a la servidumbre de esta con- 
ducción eléctrica. Los inmuebles, solares y terrenos si- 
tuados bajo este tendido eléctrico, han quedado así des- 
valorizados, sin posible revalorización, a pesar de  la 
«renta de  situaciónu que podrían alcanzar por estar si- 
tuados en el centro de la población. 
- Los vecinos de Barberá del Vallés, además, sienten 

sobre su cabezas la amenaza constante de este gran peli- 
gro, especialmente en los dias de tormenta, de fuerte ven- 
tisca o lluvia constante. 

Prcgun ta 

;Existe algún provecto para desviar esta conducción 
de alta tensión en  el tendido eléctrico, en Barberá del 
Va1li.s. para eliminar los probables peligros a la pobla- 
ción y ,  tambien, para revalorizar las fincas que quedan 
por debajo de esos cables que conducen la electricidad a 
otros lugares? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.918-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto en el articulo 185 del vigente Rcgla- 
mento de la Cámara. tiene el honor de formular la si- 
guiente pregunta al Gobierno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

Antecedentes 

- El pueblo El Bruch, de la provincia de Barcelona, 
cuenta con una barriada foránca, llamada «La Guardia.. 
situada a unos 4 kilómetros del centro urbano de El 
Bruch. Esta barriada, con un buen número de vecinos, no 
cuenta con ningún telefono público y solamente hav una 
cabina telefbnica en un restaurante situado a un kilóme- 
tro v medio de este pequeño núcleo vecinal. 
- Son frecuentes los casos de  urgencia, en los que los 

familiares de enfermos se encuentran faltos de un teléfo- 
no, con el que poder solicitar una ambulancia o un médi- 
co . 

Por consiguiente pregunta: 

¿Ha realizado el Ayuntamiento de «El Bruchm alguna 
gestión ante la Cornpanía Telefónica Nacional de España 
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con el fin de pedir la instalación de una cabina de teléfo- 
no  público en el barrio de «La Guardia.. 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.919-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbcllá, Diputado por Barcelona, 
pcrtcnccicntc al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto e n  los artículos 185 v siguientes del 
\,¡gente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
iiiular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

~ San Adtirin de Bcsós, villa limítrofe con Barcelona, 
ciiidad. con una poblaciim que alcanza va casi los 36.000 
habitantes, n o  dispone de ningún centro escolar para 
BUP, COU, ni Formación Prolcsional, a pesar del gran 
i i i i i i i c iu  clc alumnos existentes CII esta villa. 
- Dichos alumnos, para asistir a las clases de estas 

tres especialidades, han de trasladarse formsamente a 
Badalona, a Santa Coloma de Granianet o a Barcelona, 
eiicoiitraiido siciiipir las niáxiinas dificultades para su 
inscripción. 

Prcguiitas 

i,Sc ha previsto la necesidad urgente de dotar a San 
Aclrián de Bcsós de estos centros escolares, en sus tres 
riiocl a I i dad e s ? 

ipodi-ía conocerse la lecha de iniciación de las obras 
que se hayan pr-ovcctado para albergar estas enseñanzas? 

Madrid, I O clc cncro de I984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.920-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbcllá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente a1 Grupo Parlamentario Popular. al ampa- 

ro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de ior- 
mular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea 
obtener respuesta por cscrito. 

Antecedentes 

- En Granollers, localidad de la provincia clc Barcc- 
lona, se sabe ya que, para el próximo curso c ~ c ~ l ; i i .  lalta- 
rán unas 300 plazas para alumnos de BUP \' COU, va que 
el Instituto «Roser Pu,jades,> n o  tiene la capacidad deseo- 
da ,  ni se han realizado obras de acoridiciori;iniierit(J p i r i i  

poder aumentar el número de plazas escolares. 
- Muchos padres de estos riiisiiios aluniiios, q ~ i c  se 

encuentran sin futura plaza escolar, h a n  pi.cscntado 
quejas sobre una cierta discrirninacióri coiitra loa ~ I L I I I I -  
nos que proceden de centros privados dc criscnnii/a, al 
querer ahora acceder al citado Instituto. 

Preguntas 

¿Se conoce va la planilicación para los puestos escola- 
res que habrán de aumentarse, en BUP y COU, eri Grano- 
Ilers, para el próximo curso 19831984? 

¿Se ha tenido en cuenta que los alumnos que tcrniiiiaii 
el BUP han de seguir estudios de COU y que, por t an to .  
requerirán las mismas plazas que dejaron en l a s  aulas clc 
BU P? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.921-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbcllá. Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes dcl 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al Gobierno. de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

A n  tcccdcn tcs 

- En la población de Picra (provincia de Barcelona) 
varios vecinos tienen solicitado a la CTNE la instala- 
ción del telófono desde el mes de diciembre de 1982 y 
todavía no les ha sido instalado pese a que han pagado el  
importe de la instalación. 
- En la misma población la CTNE ha decidido divi- 
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dir la calle Mayor (Can Aguilera) en dos zonas: municipio 
y extrarradio, a cada una les aplica tarifas de instalación 
distintas, la primera es por un importe de 30.000 pesetas 
y la segunda es el doble. Las dos zonas están dentro del 
mismo municipio y la calle que las separa mide sólo 
cuatro metros. 
- Actualmente hay ocho afectados que han pagado 

sesenta mil pesetas por la instalación en diciembre de 
1982 y todavía no disponen de telkfono: Don Pedro Rivas 
Ferres, don Jaime Raventós Angladill, don Jose Sempere 
Junyent, don Jaime Termes Moix, don Isidoro Sempcre 
Junyent, don Macía Isern Ribas, don José Junyent Mun- 
taner. Así como dos atctados que han pagado 30.000 
pesetas del otro lado de la calle: Don Vicente Exgueba v 
don José Abadal. 
- La CTNE ha instalado los tel6fonos que han sido 

pedidos de un lado desde hace meses. salvo los dos cita- 
dos. pero los del otro lado de la calle. no. 

Preguntas 

1.*  ¿En qué fecha piensa la CTNE instalar los telefo- 
nos? 

2.‘ ¿Cuáles son las causas por las que la CTNE n o  ha 
instalado todavía esos telkfonos? 

3.‘ ¿Qué criterio se ha establecido para dividir una 
calle de cuatro metros en dos, los de la derecha un precio 
y la de la izquierda otro? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.922-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de lo dispuesto en el artículo 185 del vigente Regla- 
mento de la Cámara, tiene el honor de formular la si- 
guiente pregunta al Gobierno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

Antecedentes 

- En el pueblo de Masquefa de la provincia de Barce- 
lona, al parecer no existe ningún grupo escolar, o edifica- 
ci6n que pueda recibir este nombre, ni por el volumen 
del edificio ni por el número de sus profesores y de sus 
aulas. 
- En Masquefa, para remediar este grave inconve- 

niente, se han habilitado cinco locales que hacen de aes- 

cuelas*, que sumados a la escuela nacional principal, 
ofrecen enseñanza a los alumnos de este pueblo. 
- La dispersión de estos locales resulta, para muchas 

familias, un grave inconveniente. Si tienen corta edad, 
no siempre están matriculados en el mismo centro esco- 
lar, lo que origina sacrificios diarios para los padres, que 
han de acompañar a estos escolares a los colegios. 
- Por otra parte, entre los padres de los alumnos es 

notoria la deficiente enseñanza que se imparte en Mas- 
quefa. 

Por consiguiente formula las siguientes 

Preguntas 

¿Existe el provecto para construir un grupo escolar en 

¿En qué fecha estarán terminadas las obras de este 
Masquefa? 

grupo escolar? 

Madrid, 10 de enero de 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.923-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Alberto Durán Núñez, Diputado perteneciente al Gru- 
po Parlamentario Popular, al amparo de lo previsto en 
los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento de 
la Cámara, tiene el honor de presentar la siguiente pre- 
gunta al señor Ministro de Transportes, Turismo y Co- 
municaciones. de la que desea obtener respuesta por es- 
crito. 

Con fecha 23 de febrero de 1983, fue formulada al Mi- 
nisterio de Transportes, Turismo y Comunicaciones pre- 
gunta relativa a la actividad administrativa de los Con- 
signatarios de Buques, siendo contestada por el Secreta- 
rio de Estado con fecha 12 de abril de 1983. 

Se decía en la contestación del señor Ministro que 
~ 1 .  La documentación precisa para el despacho de bu- 
qaes en el tráfico internacional viene establecida en el 
rol de despacho, aprobado por Orden Ministerial de 7 de 
octubre de 1958 y disposiciones complementarias.. 

Esta contestación corresponde a lo establecido en el 
artículo 9 de la citada Orden Ministerial que dice: uTan- 
to el “Rol de Despacho” como las “Licencias” serán los 
documentos precisos para el despacho de los buques, que 
habrán de ser autorizados por los Directores Locales de 
Navegación, en los puertos nacionales, y por las Autori- 
dades Consulares, en los extranjeros*. Omitiendo este ar- 
tículo, que en caso de que en el extranjero no existiese 
Autoridad Consular Española, es el propio Capitán quien 
pone la adiligencian de despacho de entrada y salida. 
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Pero, con independencia de lo arriba expuesto. se ha de 
entrar en la realidad de que es en sí el Rol de un buque, 
que en el preámbulo de la Orden Ministerial de 7 de 
octubre de 1958 queda aclarado al decir que de acuerdo 
con lo preceptuado en  las Reales Ordenes de 23 de no- 
viembre de 1922 y 9 de julio de 1929 (que deroga) «cons- 
tituye,, ante las Autoridades Nacionales, además de 
complemento de la Patente de Navegaci6n, ~ e l  Documen- 
to acreditativo de que el buque cumple determinados 
requisitos administrativos de orden laboral y marítimo, 
así como las normas establecidas a resultas de los com- 
promisos internacionales aceptados por el Gobierno.. 

En resumidas cuentas, el Rol viene a ser el Libro de 
Matrícula de esa Empresa Marítima que es cada buque. 
Pero el Consignatario, el Capitán, para despachar el bu- 
que, para despachar ese Rol necesita cubrir una serie de 
formalidades que son a las que nos referimos al pedir la 
simplificación de documentos, amén de que el señor Mi- 
nistro omite que en el tráfico portuario también existen 
buques extranjeros que hay que despachar, y cuyo Capi- 
tán solicita siempre que se le facilite el «Clearance», 
cuyo significado tradujo muy bien Algeciras llamándole: 
.Zarpen. 

Sea el buque nacional o extranjero, y por ello tenga o 
no tenga Rol, han de realizarse una serie de trámites 
ante las Autoridades: 1) Aduaneras para que estas mani- 
fiesten, 2) a la C. de Marina y 3) Sanidad que no existe 
inconvenientes para que el buque se haga a la mar. 

Siendo el buque nacional existen dos documentos de 
despacho: uno, para cabotaje, y otro, para exterior, adap- 
tándose el de cabotaje más a la que se recomienda en  el 
Convenio (9 de abril de 1965) sobre Tráfico Marítimo 
internacional, que el de exterior. 

España firmó el Convenio sobre Tráfico Marítimo In- 
ternacional (de 9 de abril de 1965) el 9 de octubre de 
1965, depositando el instrumento de ratificación ante  la 
Organizaci6n Marítima Consultiva Intergubcrnamental 
(IMCO) el 24 de agosto de 1973, con entrada en vigor el 
23 de octubre del mismo año. Igualmente se adhirió a 
varias enmiendas, algunas de las cuales han sido incor- 
poradas al texto legal. 

A pesar de las Normas y Prácticas Recomendadas, (( to- 
do Gobierno Contratante que juzgue imposible adaptar 
sus propios trámites, formalidades y documentos para 
cumplir con una cualquiera de las normas o que estime 
necesario, por razones particulares, adoptar medidas di- 
ferentes de las previstas en dicha norma, informará al 
Secretario General de las diferencias existentes entre sus 
propias prácticas y dicha norma. De aquí que España 
tenga comunicados al Depositario las diferencias de las 
normas con sus propias prácticas y que se recogen en 
notas al anexo del Convenio. 

El Anexo del Convenio da como generalidades (Capítu- 
lo 11) para la llegada, estancia y salida de buques: 

2.2.1. Norma: 

- Declaración General. 
- Declaración de carga. 

' - Declaración de provisiones de a bordo. 
- Declaración de efectos y mercancías de la tripula- 

- Lista de tripulantes. 
- Lista de pasajeros. 
- Documentación exigida al Correo (C. Postal Univcr- 

- Declaración sanitaria marítima. 

ción. 

sal). 

2.2.2. Práctica recomentada: En la declaración gcnc- 
ral, las Autoridades públicas n o  exigirán más de los si- 
guientes datos: 
- Nombre y descripción del buque. 
- Nacionalidad del buque. 
- Pormenores relativos a la matrícula. 
- Pormenores relativos al tonelaje. 
- Nombre del Capitán. 
- Nombre y dirección del consignatario. 
- Descripción somera de la carga. 
- Numero de miembros de la tripulación. 
- Número de pasajeros. 
- Pormenores someros referentes al viaje. 
- Fecha v hora de llegada o fecha de salida. 
- Puerto de llegada o de salida. 
- Situación del buque en el puerto. 

2.2.3. Norma: Las Autoridades públicas accptarán la 
declaración general, fechada y firmada por el Capitán. el 
consignatario o cualquier otra persona habilitada \: dcbi- 
damente autorizada por el Capitán. 

En relación con las diferencias comunicada por Espa- 
ña entre sus propias prácticas y las normas del Convenio, 
figura la referente a la norma 2.1 «En lugar de la dccla- 
ración general y de la declaración de carga se cxige el 
manifiesto del buque, una declaración de los aparc,jos, 
pertrechos v piezas de repuesto)). y en rclación con la 
norma 2.3.3. 

El manifiesto del buque (que sustituye a la declaración 
general y a la declaración de carga, en \irtud de la nofi- 
ciación de diferencias de la norma 2.11, debe prcscntarsc 
firmado por el Capitán o por el Oficial debidamente au-  
torizado por el Capitán.. 

Con relación a la nornia 2.16 quc establece que no se 

exigirá la legalización. ctc6tcra. o sea Visa Consular, en 
los documentos, España exige el visado consular c n  los 
siguientes casos: 

Manifiestos dc buques de porte menor, considcrán- 
tiose como tales los que midan de registro menos dc 50 
toneladas de arqueo neto. 

Manifiestos de los buques que, en trál'ico exicrior, 
conduzcan mercancías estancadas, sa1i.o las coniprcndi- 
das en el Monopolio de Petróleos. En todo caso. sc cntcn- 
dcrá que queda subsistente la obligación de Iiaccr figui.ar 
un Manifiesto con visado consular al tabaco de provisión 
que exceda de los tipos señalados en el artículo 70 de las 
Ordenes de Aduanas. 

Manifcstos de los buques que, en tráfico exterior. 
conduzcan aquellas mercancías que el Ministerio de Ha-  
cienda detcrminc por disposición de carácter g e i i ~ ~ n l .  

a)  

b) 

c )  
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Vistas estas consideraciones generales entre la legisla- 
ción española v el Convenio sobre Tráfico Marítimo In- 
ternacional, se ha de concluir que efectivamente han de 
ser estudiadas normas y disposiciones que aúne los trá- 
mites de despacho de un buque v supriman los términos 
obsolctos, como el visado consular, que sorprende a los 
Capitanes extranjeros, que no lo entienden, ya que al 
hacer manifiesto ((declaran. lo que traen, no lo esconden, 
y el visado no sanciona ni prejuzga ninguna acción o 
declaración. 

Que no se aplique el DUC por dificultades de la adop- 
ción dr las necesarias disposiciones de desarrollo origina 
un gravísimo problema en un tráfico como el marítimo, 
cuya complejidad, envergadura y dinamismo hace peren- 
torio que se subsane el vacío legislativo existente. 

Prcgun Las 

1 ;No crce el senor Ministro que se hace aconsejable 
un  replanteamiento de la estructura administrativa ac 
tualmente desarrollada en relación con el despacho de 
un buque, en aras a unificar la disparidad de criterios 
que se sigue en los distintos puertos del Estado español, 
aunque dependan de la misma Comandancia de Marina? 

2:' ¿Estima el señor Ministro que en un tráfico como 
el marítimo, que se significa muv especialmente por su 
intcrnacionalidad y alta profesionalización, se debería 
utilizar los puertos españoles para despachar un buque 
de íorma preceptiva y carácter general, los formularios 
internacionales IMCO-FAL? 

3: ¿No piensa el señor Ministro que las circunstan- 
cias actuales del tráfico marítimo imprimen una dinámi- 
ca en los usos y costumbres que requerirían un estudio 
actualizado de determinados documentos habitualmente 
utilizados por los Consignatarios de Buques, como son 
patente de sanidad, certificado de provisiones. obligación 
de visado consular en manifiesto cuando los buques con- 
ducen más tabaco que el permitido por nuestra Ordenan- 
za de Aduanas, al objeto de adecuarlos a la realidad de 
los tiempos actuales? 

Madrid, 16 de enero de 1984.-Alberto Durán Núnez. 

PE 1.9261 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrvnge Rojas, Diputado por Sevilla del Cru- 
po Popular, al amparo de lo previsto en el artículo 185 y 
siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene el 
honor de formular al señor Ministro del Interior la si- 
guiente pregunta. de la que desea obtener respuesta por 
escrito. 

La Unidad Vecinal Asistencia1 (UVA) de Vallecas fue 
habitada en sus orígenes por familias de humilde condi- 
ción que, al haber prosperado económicamente en el 
transcurso del tiempo, vendieron o cerraron sus hogares 
para trasladarse a otras zonas con más y mejor infraes- 
tructura. Como consecuencia de ello, los actuales vecinos 
de la UVA de Vallecas son, en su mayoría, recientes habi- 
tantes de las casas de una sola planta, que adquirieron a 
modestos precios, alquilan a rentas bajas e incluso ocu- 
pan siguiendo la costumbre centroeuropea de los asquot- 
tersr. 

Al parecer, en este núcleo de población residen hov 
algunas bandas de delincuentes habituales, muchos de 
ellos menores de edad, que traen en jaque continuo v 
progresivo a los vecinos del Parque de Santa Eugenia, 
Colonia Vilda y Nueva Delhi, en su parte este, v la Villa 
de Vallecas (Vallecas-Pueblo) en su parte oeste. Estas 
zonas, consideradas las primeras como ciudadesdormi to- 
rio v la última como un pueblo propiamente dicho (don- 
de los vecinos son de unas generaciones a otra, algunos 
poseen pequeñas explotaciones agropecuarias, huertos, 
etcétera). son asaltados permanentemente, convirtiendo 
a sus habitantes en víctimas de extorsiones y delitos con- 
tra la propiedad en un grado de reiteración alarmante v 
creciente. 

Al ser, de momento y hasta la fecha, delitos de pequeña 
calificación penal los que se cometen, las denuncias no 
suelen prosperar. Y si a esto unimos la evidente irnpoten- 
cia de la policía, escasa de medios, para detener a los 
delincuentes, la minorfa de edad de muchos de éstos v la 
lejanía de la Comisaría de Entrevías que corresponde a 
los barrios afectados - c o n  una población próxima a las 
20.000 personas- es fácilmente deducible que el número 
de las citadas denuncias no se corresponde con la reali- 
dad delictiva que allf sucede. 

En definitiva, la preocupación y malestar de los veci- 
nos de la zona más al sudeste de la capital es enorme, 
pues tanto ellos mismos, como sus viviendas, vehiculos, 
garajes ..., son fácil pasto de las bandas que se desenvuel- 
ven con relativa facilidad. Y la única asociación de veci- 
nos que allí existe, por otra parte de escasa representati- 
vidad y menor aún actividad, no ha sabido o no ha queri- 
do, por ciertos intereses partidistas, poner en anteceden- 
tes de lo que sucede en la referida zona, a la autoridad 
gubernativa competente. 

Por todo ello, el Diputado que suscribe formula las 
siguientes preguntas: 

1.  iEs conocedor ese departamento del alto índice de 
delincuencia que determinadas bandas que se refugian 
en la UVA de Vallecas han llevado al Parque de Santa 
Eugenia, Colonia Vilda, Nueva Delhi y Vallecas-Pueblo? 

2. ¿Con qué medios de vigilancia policial permanente 
cuentan las zonas afectadas y qué superficie aproximada 
deben de cubrir los mismos? 

3. ¿Es propósito de ese Ministerio incrementar los 
efectivos de seguridad .en esos barrios? Caso afirmativo, 
¿cuáles y en qué plazo? 
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4.  ¿Es factible, a corto plazo, instalar una nueva Co- 
misaría, cuyo radio de responsabilidad abarque nada 
más que la zona dcscrita anteriormente? 

Palacio del Congreso de los Diputados. 12 de enero de 
1 Y84.-Jorge Verstrynge Rojas. 

PE 1.925-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Josk Ignacio Llorens Torres, Diputado poi- LCiida, pci- 
tcnccicnte al Grupo Parlamentario Populai.. al amparo 
de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del  Rcgla- 
mento de la Cámara, tiene el honor de I0tniulai. la si- 
guiente pregunta al cxcclcntísimo señor M i n i s t i u  del I i i -  

tcrior, de la que dcsca obtener 1-cspucsta por csci.ito. 

Anteceden tcs 

Durante la pasada campaña de recolección de la  l i ~ i t a  
numerosos agricultores de la provincia de Lci.id:i coii- 

trataron como temporeros para dichas tarcas a mario de 
obra africana, que estaban viviendo aqui cii España cri 
condiciones de ilegalidad. 

De resultas de diversas denuncias, se impusiciun. ;i 

travks del Gobierno Civil de la provincia, iiuinci-osas > 
cuantiosas multas a los agricultores que habiaii pi-occeli- 
do a las mencionadas contrataciones. 

A la vista de ello, y dada la gran utilidad que  les i.cpoi.- 
tan los servicios de los citados temporeros q u e .  e n  gciic- 
ral, desarrollan a plena satisfacción su rnihión, los agi-icul- 
torcs solicitan que se legalice la situación de aquellos de 
cuya entrada ilegal en España e5 responsable el propio 
Gobierno, y en ningún caso los agricultores sobre los q ~ i c  
dcspuks han i-ccaído las sanciones comentadas. 

En caso de que no lucra posible Icgali/.ai. la sitciuci0ii 
de los temporeros africanos, dcbcria pioccclcrsc poi. par.- 
te de ese Ministerio a su expulsión de España,  puesto que 
al no poder obtener trabajo ni acogerse a subsidio algu- 
no,  es previsible que en esas circunstancias sc pi’cxoquc 
un incremento de la delincuencia que pucdc alcctai. gra- 
vemente a la pacífica convivencia de los ciudaelaiios ~ L I \ ’ O  

mantenimiento es responsabilidad piiiicipal clc csc Mi- 
nisterio. 

De resultas de todo lo expuesto, este Diputaclo ticiie cl 
honor de formular al excelentisirno señor Ministro del 
Interior la siguiente pregunta, de la que dcsca obtciici- 
respuesta por cscri to: 

- ¿Que medidas piensa adoptat. el Gobicimo pai.a Ic- 

galizar la situación de cxtran,jcros alricanos, que cstrin 
viviendo aquí en España ilegalmente y que cstáii siendo 

empleados como temporeros en (arcas agrarias, IO que 
ha motivado la imposicióri, por parte del Ministerio del 
interior, de numerosas y elevadas multas a los iigi.iculto- 
res y ganaderos, que los han contratado en la pasada 
campana:’ 

Madrid, 13 de enero de IYH.I.-Jo& Ignacio Llorens 
Torres. 

PE 1.9261 

A la Mesa del Congiuo  de los Diputados 

Anicccderitcs 
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Madrid, 13 de enero de 1984.-Jod Ignacio Llorenr 
Torres. 

PE 1.927-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Francisco Soler Valero, Diputado por Almería, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al excelentísimo señor Ministro de 
Sanidad y Consumo, de la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Pregunta 

¿Considera el señor Ministro superados los problemas 
derivados del nacimiento de niños subnormales en Espa- 
ña v ,  en consecuencia, no habrá consignación presupues- 
taria en cl año 1984 para seguir con los trabajos de inves- 
tigación v prevención realizados hasta el momento pro el 
Consejo Nacional de Prevención de la Subnormalidad, 
dependiente del Real Patronato de Educación y Atención 
a Deficientes? 

Madrid, 16 de enero de 1984.-Franclsco Soler Valero. 

PE 1.928-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Joaquín Sisó Cruellas. Diputado por Huesca. pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al excelentísimo señor Ministro de In- 
dustria, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

En diveras reglamentaciones sobre seguridad de fun- 
cionamiento de las instalaciones industriales, y concreta- 
mente en los reglamentos de instalaciones eléctricas, ins- 
talaciones de gas, aparatos elevadores y otros similares 
se establecen las exigencias de carácter tecnológico y di- 
mensional que deben cumplir para salvaguardar la segu- 
ridad de funcionamiento. 

Ocurre, excepcionalmente, que las condiciones concre- 
tas de carácter local impiden el cumplimiento de alguno 

a algunas de las normas dimensionales o de otra índole, 
exigidas por la normativa nacional, en tales casos los 
mismos reglamentos prevén la posibilidad de establecer 
criterios de seguridad distintos, que han de ser precepti- 
vamente informados por el Consejo Superior del Ministe- 
rio de Industria y Energfa. 

Al  producirse las transferencias de competencia en ta- 
les materias a las Comunidades Autónomas, la exigencia 
impuesta de informe preceptivo por el Consejo Superior 
del Ministerio de Industria y Energía ha dejado de cum- 
plirse, en la mayorfa de los casos, sin que haya sido susti- 
tuida por otro de carácter similar y que mantenga la 
necesaria homogenidad de criterio en la interpretación 
de los problemas. 

La importancia de extremar el rigor en la exigencia de 
las condiciones de seguridad para el funcionamiento de 
las' instalaciones, particularmente de aquellas que tienen 
un uso directo del público no profesional, como es el caso 
de las instalaciones eléctricas, las instalaciones de calefac- 
ción y climatología, justifica sobradamente que se prevea 
el mecanismo administrativo para resolver el problema 
concreto de carácter excepcional y a este efecto se formu- 
lan las stguientes preguntas: 

Preguntas 

1 : ¿Qué medidas ha adoptado su Departamento para 
asegurar la aplicación correcta y con criterios homologa- 
bles de los reglamentos sobre instalaciones y aparatos de 
uso general en todo el país, en particular cuando aqué- 
llas no pueden ajustarse a la normativa nacional recogi- 
da en los reglamentos y fuese preceptivo, según lo previs- 
to anteriormente, el informe del Consejo Superior del 
Ministerio de Industria y Energía? 

2.' ¿No sería oportuno reforzar el papel del Consejo 
Superior del Ministerio de Industria y Energía para que 
pueda continuar asesorando con carácter general, la apli- 
cación de las normas sobre seguridad industrial, no pre- 
vistas en la reglamentación nacional vigente? 

Madrid, 13 de enero de 1984.-Joaquín Sisó Cruellas. 

PE 1.929-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jaume Casademont i Perafita, Diputado por Gerona, 
del Grupo Parlamentario de la Minoría Catalana, al am- 
paro de lo dispuesto en el artlculo 190 del Reglamento 
del Congreso de los Diputados, formula al Gobierno la 
siguiente, pregunta, solicitando le sea contestada por es- 
crito. 
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Motivación 

Durante el pasado mes de  diciembre fueron varios los 
casos de asegurados autónomos que, sin aviso previo ni 
disposición legal que amparara el hecho, recibieron al 
cobro un aumento importante de tarifa en la cuota que 
mensualmente cotizan a la Seguridad Social del Estado. 

Esta falta de información al respecto del incremento 
de cuotas, de los motivos a los que el mismo respondía, y 
de las contrapartidas en beneficio del contribuyente, ve- 
nía agravada por un vacío legal con referencia al mencio- 
nado aumento. 

Los asegurados que se dirigieron a la Delegacibn pcrti- 
nente del Ministerio de Trabajo en busca de información, 
recibieron en ella el consejo de no pagar el recibo presen- 
tado al cobro por tener las propias Delegaciones descono- 
cimiento de  la disposición que amparaba el hecho del 
incremento de cuotas. 

El vacío legal ha quedado parcialmente subsanado al 
publicarse en el «BOE)) del día 1'1 de cnero de 1984 las 
disposiciones que autorizaban las nuevas bases a cotizar 
por parte de los asegurados autónomos. 

Sin embargo, la escueta definición no especifica, para 
conocimiento de los contribuyentes afectados, las contra- 
prestaciones que ofrece la Seguridad Social a los'asegu- 
rados autónomos en relación con el importante aumento 
en sus cotizaciones. 

En consecuencia, este Diputado formula las siguientes: 

Preguntas 

1 .* ¿A qué se debe el hecho de que la Seguridad Social 
del Estado pusiera en circulación al cobro los recibos con 
nuevas cuotas, sin haber sido publicado en el ((BOE. la 
Disposición legal que amparaba dicho aumento ni habcr 
cursado instrucciones a las Delegaciones del Ministerio 
de Trabajo v Seguridad Social para inforniacibn de los 
contribuyentes? 

¿En base a que argumentación cl Estado ha toma- 
do  la decisión de incrementar las cuotas a los asegurados 
au  tónomos? 

3: icuálcs son las contraprcstacioncs al mencionado 
aumento de bases que la Seguridad Social del Estado 
ofrece en beneficio del contribuvente authnomo? 

2:' 

Palacio del Congreso dc  los Diputados, 14 de enero dc 
1984.-Jaume Casadernont 1 Perafita. 

PE 1.930-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del Gru- 
po Popular, al amparo de lo previsto en los artículos 185 

y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene 
el honor de formular al Gobierno la siguiente pregunta 
de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Las últimas lluvias caídas en Andalucía, y más concre- 
tamente en la provincia de Huelva, han arrastrado tone- 
ladas de arena que han invadido el parte del Coto Dona- 
na. Al parecer estos movimientos de tierras han produci- 
do incluso variaciones físicas que cambian el suelo de 
este parque natural produciendo diversas alteraciones. 

1 .  ¿En qué medida afectará este fenómeno físico a la 

2.  iQué medidas se van a adoptar para evitar sucesos 
fauna y flora del Coto? 

similares en el futuro? 

Madrid, 9 de enero de 1984.-Jorge Verstrynge Rojas. 

PE 1.931-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Torres Hurtado, Diputado por Granada, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 189 v siguientes del Reglamen- 
to de la Cámara, tiene el honor de formular la siguiente 
pregunta al Gobierno, de la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

El sistema de primas minimas a que se refiere e l  Real 
Decreto 2930/79, de 29 de diciembre, relativo a las cotim- 
ciones a la Seguridad Social por accidente de trabajo en 
la Agricultura, resulta totalmente gravoso para una agri- 
cultura minifundista como la de la provincia de Grana- 
da ,  por cuanto que el importe de esas primas mínimas 
cqui\fale a una prima por superficie que representaría, 
aproximadamente, I I Ha de superficie. 

'A consecuencia dc ello, la práctica totalidad de  los titu- 
lares de enplotacionos agrarias de nuestra provincia, ca- 
recen de  la cobertura correspondiente a dicho riesgo de 
accidentes de trabajo y ,  por tal motivo, tampoco puedo 
certificar a los trabajadores por cuenta ajena que prestan 
servicios con ellos las jornadas que realizan, planteando 
un grave problema con vista a la aplicación del desem- 
pleo para trabajadores agrícolas por cuenta ajena. 

A pesar de las múltiples peticiones formuladas y ges- 
tiones hechas por la Cámara Agraria Provincial de Gra- 
nada, no se ha accedido a eximir a nuestra provincia de 
ese sistema de primas mínimas para el pago de la cober- 
tura de dicho riesgo. 

Por lo anteriormente expuesto, pregunto al Gobierno: 

1 .<I ¿Es factible la puesta en aplicación del último pá- 
rrafo de la Norma 12 de dicho Decreto para la provincia 
de Granada v demás provincias minifundistas? 
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2: Si la primera pregunta es realizable, ¿por qué la 
negativa sistemática a Granada en este tema? 

3: LES consciente el Gobierno de las consecuencias 
negativas que pueden derivarse de la no exención a Gra- 
nada y demás provincias minifundistas de esta Norma? 

4: ¿En qué fecha se le concederá esto a Granada y 
demás provincias? 

I 

Madrid, 17 de enero de 1984.-Joaé Torres Hurtado. 

PE 1.932-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Gabriel Elorriaga Fernández, Diputado al Congreso 
por la provincia de Castellón, pertenciente al Grupo Par- 
lamentario Popular, de conformidad con lo dispuesto en 
los artículos 185 y siguientes del Reglamento del Congre- 
so, formula al Gobierno y a su Ministro de Asuntos Exte- 
riores la siguiente pregunta sobre razones de la reiterada 
invitación al Comandante Castro, a tenor de los antece- 
dentes que se exponen seguidamente, y de la que desea 
obtener respuesta por escrito, conforme a lo dispuesto en 
el artículo 190 del Reglamento citado: 

Con motivo de su visita a Cuba, el Ministro de Asuntos 
Exteriores ha reiterado al comandante Castro, presiden- 
te de la dictadura marxista establecida en dicho país, 
una invitación para visitar oficialmente Espana, revali- 
dando la que en 1978 había sido hecha por el entonces 
Presidente del Gobierno espanol, don Adolfo Suarez. 
No es frecuente que se reiteren con tal insistencia invi- 

taciones que no han cumplido en el plazo de seis anos, ni 
que el Gobierno socialista se muestre tan interesado en 
cumplir compromisos de Gobiernos anteriores. Ello hace 
pensar que por parte del actual Gobierno se da una im- 
portancia excepcional a dicha invitación. 

Las relaciones con los países iberoamericanos son, 
siempre, importantes para Espana e,  inclusive, la doctri- 
na tradicional explica que se mantengan, a pesar de las 
grandes diferencias.políticas e ideológicas que son paten- 
tes, en este caso, con el sistema constitucional espanol. 
Pero, observando en su conjunto el panorama de la gran 
familia de países iberoamericanos, es evidente que la si- 
tuación de Cuba es atípica v enfrentada con las ideolo- 
gías políticas que predominan en la gran mavoría de 
ellos. El régimen cubano es el único asociado militar v 
económicamente al área de influencia soviktica de forma 
explícita y las excepcionales atenciones hacia el mismo 
no sólo no favorecen la provección americana de España, 
sino que la perjudican, al aproximarla a la única nación 
que cultiva intereses extraamericanos, interviene mili- 
tarmente en otros pueblos, exporta guerrilleros v practi- 
ca una doctrina opuesta al pluralismo democrático y los 

principios constitucionales inspiradores de la filosofía 
política más característica de las repúblicas iberoameri- 
canas. 

Por ello, resulta extrano que el Comandante Castro re- 
ciba unas especiales atenciones, como la reiterada invita- 
ción, a través de distintos Gobiernos, mantenida a través 
de los anos, que no guarda paralelo, al menos en cuanto 
a su insistente publicidad, con las que se hayan cursado 
a otros gobernantes de otros pueblos que mercerían 
mayores atenciones por parte de nuestro Gobierno, en 
especial con aquellos estadistas iberoamericanos más 
próximos a nuestros principios públicos y sin los antece- 
dentes de acciones contra ciudadanos y bienes de origen 
español, de los que, cuando menos, no sabemos que sean 
visitados por el senor Morán para reiterarles invitaciones 
con tanto afán. 

En consecuencia, desearíamos respuesta escrita del 
Gobierno y su Ministro de Asuntos Exteriores a las si- 
guientes preguntas: 

¿Qué razones han aconsejado al Ministro de Asuntos 
Exteriores el gesto de reiterar personalmente una invita- 
ción al Comandante Castro, realizada hace seis anos por 
el Presidente Suárez? 

¿Se han producido, durante este período, gestos amis- 
tosos hacia España o procesos de liberalización de la 
dictadura marxista cubana suficientemente significati- 
vos como para que el Gobierno socialista considere que 
debe asumir los compromisos establecidos por Gobiernos 
anteriores? 

¿Considera q1 Gobierno que las especiales atenciones 
hacia la dictadura militar marxista imperante en Cuba 
favorecerá su política de aliento hacia los procesos demo- 
cráticos iberoamericanos y mejorará su imagen ante las 
otras naciones iberoamericanas no comprometidas en 
alianzas sovikticas que, en mayoría casi absoluta, recha- 
zan el sistema y la estrategia política de los actuales 
dirigentes cubanos? 

Madrid, 10 de enero de 1984 .4abr ie l  Elorrlaga Fer- 
nández. 

PE 1.933-1 

A La Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, al amparo del artculo 190 y siguientes del 
vigente' Reglamento, tiene el honor de formular al Go- 
bierno, para respuesta por escrito, la siguiente 

Prepun ta 

¿Que inversiones en materia de Obras Públicas, Educa- 
ción, Agricultura, Trabajo v Sanidad, se han previsto en 
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los Presupuestos del Estado y de la Seguridad Social 
1984, para la provincia de Valladolid? 

Valladolid, 12 de enero de 1984.-Santiago López Gon- 
zález. 

PE 1.934-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López Cionzález, Diputado por la provincia 
de Valladolid, al amparo del artículo 190 y siguientes del 
vigente Reglamento, tiene el honor de formular al Go- 
bierno, para respuesta por escrito, la siguiente 

Pregunta 

iCuál es el programa de transferencias de Obras, Ser- 
vicios y Funcionarios al Gobierno Autonómico de Castilla 
y León, para el ano 1984 y siguientcs? 

Valladolid, 12 deenero de 1984.-Santiago López Gon- 
zález. 

PE 1.939-1 

A ta Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, al amparo del articulo 190 y siguientes del 
vigente Reglamento, tiene el honor de tormular al Go- 
bierno, para respuesta por escrito, la siguiente 

Pregunta 

¿Tiene el Gobierno el proyecto de suprimir el paso a 
nivel del ferrocarril, en el término de Olmedo (Vallado- 
lid), único existente en la Carretera de Adanero a Gijón, 
que evite graves perturbaciones del tráfico y accidentes 
por dicha causa? 

Valladolid, 1 1  de enero de 1984.-Santiago López Gon- 
zález. 

PE 1.936-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López González, Diputado por la provincia de 
Valladolid, al amparo del artículo 190 y siguientes del 
vigente Reglamento, tiene el honor de formular al Co- 
bierno, para respuesta por escrito, la siguiente 

Pregunta 

¿Existe un proyecto para la Depuración de las Aguas 
Residuales de Valladolid y cuál es el plazo de ejecución 
de unas obras, de gran urgencia para la ciudad, que tiene 
graves problemas de contaminación por esta causa? 

Valladolid, 10 de enero de 1984.-Santiago López 
González. 

PE 1.937-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López Gonzálcz, Diputado por la provincia 
de Valladolid, al amparo del artículo 190 v siguientes del 
vigente Reglamento, tiene el honor de formular al Go- 
bierno, para respuesta por escrito, la siguiente 

Pregunta 

¿En qui. situación se encuentra el Provccto de Obras v 
su ejecución del desdoble dc la Carretera entre Vallado- 
lid v Palencia y que plazo se ha fijado para su termina- 
ción? 

Valladolid, 1 1  de enero de 1984.-Santiago López Gon- 
zález. 

PE 1.938-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos Garcia, Diputado por Alican- 
te, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al arn- 
paro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
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mular al Ministro de Trabajo la siguiente pregunta de la 
que desea obtener respuesta por escrito. 

Al  personal docente contratado del Centro de Forma- 
ción Ocupacional de Alicante, que como es sabido por el 
señor Ministro, reciben su remuneración mensual, en ra- 
zón de las horas trabajadas, y previa certificación, tam- 
bién extendida mensualmente por dicho centro, se le 
adeudan las retribuciones correspondientes a los meses 
de julio, septiembre, octubre y noviembre de 1983. Las 
cuantías que el INEM no ha satisfecho por los meses 
anteriormente citados, perjudican la economía familiar 
de ese personal, que cumple con toda dignidad con su 
función profesional, por lo que al entender de este Dipu- 
tado, es de justicia subsanar esta anomalía a la mayor 
brevedad, y aclarar parte del Ministerio de Trabajo, las 
causas que la han producido. Por ello pregunto: 

1.” <Cuáles son las razones por las que el INEM ha 
incumplido sus obligaciones para con el personal docen- 
te contratado del Centro de Formación Ocupacional de 
Alicante, no pagándoles las retribuciones que en derecho 
les corresponden de los meses de julio. septiembre, octu- 
bre v noviembre de 1983? 

2:* ¿Cuándo se van a realizar dichos pagos? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 12 de enero de 
1984.-Juan Antonio Monteslnos García. 

PE 1.939-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos García. Diputado por Alican- 
te, perteneciente al Grupo parlamentario Popular, al am- 
paro de lo dispuesto en los artículos 185 v siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al excelentisimo señor Mi- 
nistro de Obras Públicas v Urbanismo, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

Los vecinos del barrio «Los Palmerales. de la ciudad 
de Elche estiman que las condiciones de habitabilidad de 
su barrio son ‘mínimas. Este sentimiento ha llevado a 
conflictos permanentes entre el Avuntamiento de Elche y 
el propio vecindario. DespuCs de largos debates entre las 
partes se ha llegado a la conclusión, por parte del Avun- 
tamiento ilicitano, de que el responsable de todas las 
dcficiencias es el Ministerio de Obras Públicas v Urbanis- 
mo. 

La Corporación municipal ha acordado emplazar al 
Ministerio .para que responda a los compromisos con- 
traídos cuando promoció la barriadas. El Avuntamiento 
no aceptará la entrega del Polígono hasta que el Ministe- 

rio de Obras Públicas y Urbanismo no cumpla el plan 
parcial de «Los Palmeraless. 

Pregunta 

¿Asume el señor Ministro de Obras Públicas y Urbanis- 
mo las carencias urbanísticas que el Ayuntamiento de 
Elche le imputa en el barrio de *LOS Palmeralesu? 

iExiste algún incumplimiento municipal en este asun- 
to? 

iCómo y cuándo se va a resolver la situación? 

Madrid, 17 de enero de 1984.-Juan Antonlo Montesl- 
nos García. 

P. E. 1.940-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Pregunta escrita al excelentísimo señor Ministro de 
Eduación v Ciencia, que formula el Diputado por Ba- 
dajoz, Antonio Uribarri Murillo, perteneciente al Grupo 
Parlamentario Popular. 

Profesores agregados de universidad 

En el «Boletín Oficial del Estado», de 1 de septiembre 
de 1983, se publicó la Lev Orgánica 11/1983, de 25 de 
agosto, de Reforma Universitaria. Dicho texto legal con- 
tiene, como es sabido, una Disposición transitoria sépti- 
ma, cuyo apartado segundo integraba, sin más, en el 
Cucrpo de Catedráticos de Universidad y en sus propias 
plazas, a los Profesores agregados de Universidad. El 
apartado scgundo de la Disposición transitoria Séptima 
fue objeto de un largo debate no sólo en el Congreso de 
los Diputados y en el Senado, sino también en los medios 
de comunicación v. especialmente en las Universidades, 
debido a que se entendia que con ella pudieran infringir- 
se muv legítimos derechos de los Catedráticos de Univer- 
sidad, pues convertía a los Profesores agregados en Cate- 
dráticos de mejor situación y derecho que los que va 
eran Catedráticos después de haber sido Profesores agre- 
gados y haber ganado el correspondiente concurso de ac- 
ceso v sufrido los diferentes traslados en distintas Uni- 
versidades. 

Como paliativo singular, se configuró un apartado ter- 
cero en la Disposición transitoria séptima, que decía que 
los profesores agregados de Universidad que asi lo de- 
seen, podrán solicitar ser excluidos de la integración en 
el Cuerpo de Catedráticos de Universidad, quedando en 
situación de a extinguir, si bien, en el último párrafo de 
dicha Disposición, se les atribuían todos los derechos in- 
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herentes a la condición de Catedrático a quienes se au- 
toexcluyeran. 

Como se recordará, el Grupo Parlamentario Socialista 
asumió el compromiso de que aquellos Profesores agre- 
gados de universidad que se encuentren vinculados al 
PSOE, presentarían la renuncia a los indudables benefi- 
cios que comportaba la integración en el Cuerpo de Cate- 
dráticos de Universidad, y nada menos que en sus pro- 
pias plazas, de los Profesores agregados. 

Dado que han transcurrido más de  cuatro meses desde 
la aparición en el ((Boletín Oficial del Estado. de la Ley 
de Reforma Universitaria, sin que se haya traslucido la 
menor noticia en orden al conocimiento del estado de la 
cuestión acerca de las posibles renuncias que se hayan 
podido producir, es por lo que, en seguimiento del tema 
y cumplimiento del compromiso parlamentario habido, 
nos vemos obligados a preguntar al serñor Ministro de 
Educación y Ciencia, en los términos siguientes: 

1 / ¿Qué Profesores agregados, en los que concurra la 
circunstancia de ser Diputados o Senadores del PSOE, o 
disfruten de un nombramiento por Decreto o por Orden 
Ministerial, han presentado con anterioridad al 1 de ene- 
ro, instancias en el Registro General del Ministerio de 
Educación y Ciencia, que se hayan recibido en el Servicio 
de Catedráticos Numerarios y Profesores Agregados de 
Universidad, renunciando a la integración en base a lo 
previsto por la Disposición transitoria séptima, apartado 
tercero, de la Ley de Reforma Universitaria y ,  en caso 
afirmativo, se manifieste a través de la oportuna certifi- 
cación, debidamente compulsada, expedida por el Jefe 
del citado Servicio de Catedráticos Numerarios y Profe- 
sores Agregados de Universidad, con expresión de la fe- 
cha de entrada en el Registro General del Ministerio de 
Educación y Ciencia? 

2." iQué Profesores agregados, al margen de los ante- 
riormente citados, se encuentran con anterioridad al 1 de 
enero del presente año en situación de excedencia espe- 
cial, en comisión de servicios o supernumerarios, con ex- 
presión de sus nombres y apellidos, así como del motivo 
por el que han pasado a alguna de las anteriores situacio- 
nes administrativas? 

Madrid, 9 de enero de 1984.-AntonIo üribarrí Muri- 
110. 

P. E. 1.941-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Isaías Zarazaga Burillo, Diputado al Congreso por el 
Partido Aragonés Regionalista (Grupo Popular), al ampa- 
ro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno pregun- 

tas sobre medidas que va a arbitrar el Gobierno an,te la 
drástica disminución del número de becas concedidas en 
el Plan de  formación de personal investigador en España, 
a tenor de  los antecedentes que pasan a exponerse: 

1 .  La Resolución de la Dirección General de Política 
Científica, publicada días pasados en el (<Boletín Oficial 
del Estado», por la que se adjudican becas para la forma- 
ción de personal investigador en Espana, ha sido califica- 
da  en los medios universitarios de sorprendente y desa- 
lentadora a la vez. 

Sorprendente -se comenta- ya que no se podía espe- 
rar,  dado el clima de expectativa que estaba preparándo- 
se en los medios universitarios de todo tipo, siempre fa- 
vorables a la potenciación de la investigación científica, 
tanto por parte del Presidente del Gobierno como del 
Ministro de Educación y Ciencia en diversos actos, deba- 
tes parlamentarios y de declaraciones en  los medios de 
comunicación. 

Precisamente, en la contestación a una pregunta de 
este Diputado al inicio de esta legislatura y en materia 
de protección a la investigación, se citaba la especial 
atención que de ahora en adelante se iba a dar  a las 
becas de formación de personal investigador. La realidad 
ha venido a confirmar un rotundo mentis a dicha aseve- 
ración del Gobierno. 

Desalentadora asimismo ha sido la lectura del nú- 
mero de becas concedido. Así, en la Universidad d i  Zara- 
goza -y por el número total se desprende la misma ten- 
dencia en las demás- ha bajado a menos del 50 por 
ciento del pasado ano. Facultades y.  Escuelas Superiores 
han quedado con la asignación de dos becas, número 
verdaderamente ridículo y desalentador, ya que supone 
una beca por cada dos mil alumnos, aproximadamente, 
matriculados en la Universidad. 

Por otra parte, la resolución se hace de c o n h m i -  
dad con lo dispuesto para el ejercicio de 1984. Se comen- 
ta como un rumor en los ambientes universitarios, que es 
posible la ampliación, pero no existen signos reales de 
esta adopción. NO se ignora ia multitud' de circunstan- 
cias que suponen la espera de una concesión que n o  se 
sabe cuándo puede venir (entre oposiciones, Servicio Mi- 
litar, ejercicio profesional, etcetera) que pueden desviar 
para siempre, vocaciones universitarias que resultan im- 
prescindibles para el futuro desarrollo de la propia inves- 
tigación y de los programas de enseñanza. Resulta peli- 
grosisima esta indctcrminación, ya  que graduados con 
especial vocación y preparación, abandonan su espera y 
se orientan hacia otras actividades y cuando la amplia- 
ción de becas llega -si es que llega- ya no pueden 
aceptar dicha concesión. 

2.  

3 .  

Por todo ello, el Diputado que suscribe formula pre- 
guntas al Gobierno, de las que solicita respuesta por es- 
crito, sobre los siguientes extremos: 

1 : ¿El número de becas concedido, corresponde defi- 

2: ¿Qué medidas va a arbitrar el Gobierno para am- 
nitivamente al ejercicio presupuestario de 1984? 
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pliar el número, al menos hasta alcanzar el concedido el 
pasado ano, que ha sido en algunas Universidades como 
Zaragoza, más del doble que el del ejercicio actual? 

3.‘ (Puede conocerse aproximadamente, la época de  
concesión de esta ampliación y qué límites se preven en 
cuanto al número para retener provisionalmente los gra- 
duados que siguen -natural y prácticamente- en cabe- 
cera del orden de prelación de las listas propuestas? 

Zaragoza, 15 de enero de 1984.-Iaaías Zarazaga Buri- 
110. 

P. E. 1.942-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Isaías Zarazaga Burillo, Diputado al Congreso por el 
Partido Aragonés Regionalista (Grupo Popular), al ampa- 
ro de lo dispuesto en los artículo 185 v siguientes del 
Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno prcgun- 
tas sobre ¿en qut; principios v normas se ha basado el 
Gobierno v que objetivos pretende alcanzar con la dcfini- 
ción v adscripción de títulos v contenidos de enseñanza 
universitaria, en las denominadas «áreas de conocimicn- 
tu»?, a tenor de los antecedentes que pasan a exponerse: 

1 .  El anuncio hecho por la Secretaria de Estado de 
Universidades e Investigación a los distintos centros e n  
los últimos días del pasado diciembre, pese a las notas 
«aclaratoriasa de telex, han sumido según se ha podido 
constatar en los medios universitarios, que en una serie 
de incertidumbres, dudas, sorpresas y a la vez dcccpcio- 
nes de  lo que podría haber sido un inicio de espcranm y 
que desde nuestro punto de vista, merece aclaración. Los 
comentarios insisten sobremanera, en el procedimiento 
de elaboración en la dificultad de participación y asimis- 
mo en la incertidumbre de aplicación. Los mayores dc- 
lensorcs de la Lcv en este aspecto de renovación dcparta- 
mental, v que incluso en nuestra participación parlamen- 
taria contribuimos a aclarar, ordenar y ampliar en e1 
texto de la Lcv, n o  vemos concordancia en absoluto entre 
el contenido del ~ d o s s i e r ) ~  enviado y lo que el scnor Mi- 
nistro ha defendido como ((Centros de excelencia y no 
hangarcs de cnscnania 1). 

A nuestro entender, a la precipitación en la i d a c -  
ción desafortunada del texto -que por otra parte resulta 
sorprendente, cuando se asegura que se lleva tiempo prc- 
parándol- se ha sumado la dificultad de encontrar 
tiempo para pedir alguna participación importante. no 
han podido los alumnos ni siquicra verlo, va que se ha 
solicitado, en la última semana de diciembre y en mu- 
chos aspectos la fecha limite ha sido el 9 de enero. Asi-  
mismo la enorme desigualdad de tratamiento de las di- 
vcrsas materias tanto e n  la dcfinición como e n  la incor- 

2.  

poración imprecisa, inexacta y en ocasiones imposible 
de realizar en la práctica, viene a subrayar la afirma- 
ción que estamos sosteniendo. Resultaría clarificador co- 
nocer el equipo en el que se ha apoyado la redacción de 
dicho *dossier», con el fin de intentar ~~complementaru 
su labor, además de  la que se pide a las Universidades. 
En no pocos campos, se comenta que más parecen «áreas 
de desconocimientou; ni se adecuan a la nomenclatura 
de la Unesco y en ocasiones una sola Cátedra se divide en 
dos «áreas de conocimientou, o bien, toda la especialidad 
de una carrera se incluye en una de ellas. 

3. Finalmente, la aplicación de estos conocimientos 
aparece incierta, dificil de  acoplar a todas las situaciones 
(Tribunales para exámenes, pruebas de idoneidad, etcé- 
tera) v en parte contradictoria con lo que se viene predi- 
cando continuamente, respecto a la autonomía universi- 
taria en materia de enseñanza e investigación. 

Por todo ello, el Diputado que suscribe formula al Co- 
bierno las siguientes preguntas, de las que solicita res- 
puesta por escrito: 

1 . ”  ¿En qui. principios v normas se ha basado el Go- 
bierno para la clarificación, división e incorporación de 
los diversos contenidos de los campos de enseñanza e 
investigación al elaborar lo que ha denominado .áreas 
de conocimiento))? 

2.” ¿Se podría conocer qué personalidades, o al me- 
nos. qut; especialidad cultivan los colaboradores de dicho 
(t dossier ) )? 

3.’ iE l  nombramiento de Tribunales en las futuras 
pruebas de idoneidad y la titulación de las plazas o en- 
cargos de cnsenanza o investigación, ha de coincidir 
exactamente con el t í tulo preciso de dichas .áreas de 
conoci micn to s ? 

4:, ¿Pueden las Universidades variar dichos títulos y 
contenidos con arreglo a su propia autonomía? 

5:’ ~ Q u i .  objetivos concretos pretende el Gobierno con 
la dcfinición y adscripción de dichos contenidos? 

Zaragoza, 15 de enero de 1984.-Isaías Zarazaga Buri- 
110. 

PE 1.943-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López Gonzálcz. Diputado por la provincia 
de Valladolid, al amparo de los artículos 190 v siguientes 
del vigente Reglamento, tiene el honor de formular al 
Gobierno. para respuesta por escrito, la siguiente 
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Pregunta 

¿Por qué razón en el Hospital Clínico Universitario, de 
Valladolid, con una capacidad de utilización de ocho- 
cientas camas, solamente se encuentran en utilización 
seiscientas, cuando es urgente la necesidad de la puesta 
en servicio en su totalidad? 

Valladolid, 16 de enero de 1984.-Santiago López Gon- 
zález. 

PE 1.9461 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, tiene el honor de formular al Gobierno, 
para respuesta por escrito, la siguiente 

Pregunta 

¿Qué programa tiene el Gobierno en invesiones y es- 
tructuración de las Empresas «ENDASA» v «ENASA», 
dependientes del Instituto Nacional de Industria, para 
las Factorías radicadas en Valladolid, y qub incidencia 
está prevista en cuánto al aumento o reducción de las 
plantillas de personal? 

Valladolid, 16 de enero de 1984.-Santiago López Gon- 
zález. 

PE 1.9454 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, tiene el honor de formular al Gobierno, 
para respuesta por escrito y al amparo de los artículos 
190 y siguientes del Reglamento, la siguiente 

Pregunta 

(Cuántos funcionarios y personal contratado o fijo han 
sido creados por el Gobierno en el año 1983 y a cuánto 
asciende el coste directo e indirecto de los mismos? ¿Que 
número total de funcionarios y de trabajadores al servi- 
cio del Estado existían el día 31 de diciembre de 1983 y 

qué diferencias existen con relación al 31 de diciembre 
de 1982? 

Valladolid, 16 de enero de 1984.-Santiago López Gon- 
zález. 

PE 1.946-1 

A la Mesa del Congreso 'de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de  lo previsto en los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento del Congreso de los Diputados, tiene el ho- 
nor de elevar al Gobierno las siguientes preguntas, de las 
que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

Hace muy pocos días, los diarios de Barcelona publica- 
ban contradictorias noticias sobre cl despegue v el atcrri- 
zajc de dos aviones en el aeropuerto de Barcelona, Al  
parccer -según las mismas noticias- el avión de ((Ibc- 
ria, líneas aéreas españolas», que hace la línea Barcelo- 
na-Sevilla, cuando había alcanzado la suficiente veloci- 
dad en la pista para poder despegar, frenó bruscamente 
y se dirigió a continuación a otra pista; al cabo de un 
rato despegó rumbo a Sevilla. Un pasajero del avión, 
según las mismas fuentes informativas, que iba en el 
DC-Y hacia Sevilla, afirmaba que había visto a otro 
avión -al parecer un Boeing 727 de IBERIA- que in-  
tentaba aterrizar en el mismo momento. 

Preguntas 

¿Cuál es la verdadera información de lo ocurrido a un 
avión de uIBERIAN que se disponía a despegar en el 
aeropuerto de  Barcelona, con destino a Sevilla? 

(Son coincidentes los datos que han aportado los con- 
troladorcs abreos de dicho aeropuerto con las informa- 
ciones aparecidas en la presa diaria? 

¿Se han descubierto -si hubo negligencia- las res- 
ponsabilidades que se produjeron en aquellos instantes 
por el posible encuentro entre dos aviones? 

Palacio del Congreso, 10 de enero de 19X4.-Eduardo 
Tarragona Corbellá. 
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PE 1.947 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al ampa- 
ro de  lo previsto en los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento del Congreso de los Diputados, tiene el ho- 
nor de  elevar al Gobierno las siguientes preguntas, de las 
que desea obtener respuesta por escrito. 

Anteceden tes 

El Estado, después de la creación de las Autonomías, 
ha seguido realizando inversiones en Sanidad. a travks 
de los Presupuestos del Departamento correspondiente. 

Preguntas 

¿Cuáles son las inversiones previstas y las realizadas 
por el Ministerio de Sanidad v Consumo, durante el ano 
1982, en  la provincia de Gerona, su dirección postal. su 
importe económico v en quc lase de construcción se en- 
cuentran? 

¿Cuáles son las inversiones previstas y las realizadas 
por el Ministerio de Sanidad y Consumo, durante cl año 
1983, en la provincia de Gcrona, su dirección postal, su 
informe cconhmico v cn que lase de construcción se cn- 
cucntran? 

Palacio del Congreso, 10 de enero de 1984.-Eduardo 
Tarragona Corbellá. 

PE 1.948-1 

A la Mesa dcl Congreso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona, 
perteneciente al Grupo parlamentario Popular. al ampa- 
ro de lo previsto en los articulos 185 y siguientes del 
Reglamento del Congreso de los Diputados, tiene el ho- 
nor de elevar al Gobierno las siguientes preguntas. dc las 
que desea obtener respuestas por escrito. 

An tcccdcn tes 

- El Estado, dcspui.~ de la creación de las Autono- 
mias, ha seguido realizando inversiones en Sanidad, a 
travi.s de los presupuestos del Dcpartamcnto corrcspon- 
diente. 

Yregun tas: 

¿Cuáles son la inversiones previstas y las realizadas 
por el Ministerio de  Sanidad y Consumo, durante el año 
1982, en la provincia de Barcelona, su dirección postal, 
su importe económico y en qué fase de construcción se 
encuentran ? 

iCuáles son las inversiones previstas y las realizadas 
por el Ministerio de  Sanidad y Consumo, durante el año 
1983, en la provincia de Barcelona, su dirección postal, 
su importe económico y en qué fase de construcción se 
encuentran? 

Madrid, 10 de enero dc 1984.-Eduardo Tarragona 
Corbellá. 

PE 1.949-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos Garcia, Diputado por Alican- 
te, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de lo dispuesto en los articulos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al excclentisimo senor Mi- 
nistro de Sanidad y Consurno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

El dia 7 de noviembre de 1979 el Grupo Socialista en el 
Senado y en la persona de un ilustre componente del 
mismo presentaba una ((proposición no dc Ley)> por la 
que se solicitaba del Gobierno se remitiese a las Cortes 
un proyecto de Ley que: “Contemple y Regule la situa- 
ción de los auxiliares \ ’  ayudantes de Farmacia)). 

Era claro en aquel entonces el inter6s del Grupo Socia- 
lista porque se resolviera el problema de los ayudantes y 
auxiliares de Farmacia. Posteriormente, y con hotivo de 
las elecciones de 1982, se publicó un documento, obra en 
poder de este Diputado, que el PSC-PSOE hizo para Ca- 
taluña en que se prometian a estos profesionales la tecni- 
í‘icación y la dignificación de su profesión. 

Transcurrido un año largo de Gobierno socialista, no 
se ha cambiado la situación. 

Pregunta 

;Cuándo piensa enviar a las Cortes el señor Ministro el 
proyecto de Ley que sobre los auxiliares de Farmacia 
pedia el Grupo Socialista en el Senado de 1979? 

Madrid. 17 dc enero de 1984.-Juan Antonio Montesi- 
nos García. 
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PE 1.95&1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos García, Diputado por Alican- 
te, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al excelentísimo señor Mi- 
nistro de Asuntos Exteriores, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

La empresa de Transportes Transmecha, S.  L., de Ali-  
cante con NIFB 03044302 ha venido realizando sus servi- 
cios de transporte entre Europa' y Marruecos con cierta 
regularidad y sin problemas. 

El pasado 7 de ,junio de 1983 y con motivo de un error 
involuntario cometido por un empleado en la firma Eu- 
ropamar, transitaria de Algeciras. el conocimiento de 
embarque de la mercancía que portaba el camión 
A75575W propiedad de Transmecha, S.  L., fue consigna- 
do al Palacio Real de Tánger en ver de a la firma Maco- 
det como así constaba en el resto de la documentación, 
incluso en la Aduana. 

Este error involuntario de una tercera persona, rccono- 
cido por otra parte en acta notarial que obra en poder de 
las autoridades marroquíes, llevó al apresamicnto por 
éstas del citado camión A7575W. 

El propietario de la firma Transmecha, S. L., don Hila- 
rio Santos, ciudadano español, recurrió al cónsul de Es- 
paña en Casablanca inmediatamente y en vista de la [al- 
ta de soluciones, al Consulado de España en Rabat y a 
través del mismo a la Embajada de España. Las autori- 
dades marroquíes utilizan como rehkn de unas posibles 
culpas de terceros al vehículo español. 

La firma transportista es una pequeña empresa espa- 
ñola sin grandes disponibilidades de capital. El titular 
ha sido maltratado administrativamente por las autori- 
dades marroquíes. Carece en este momento de informa- 
ción sobre su situación y sobre las gestiones que el Minis- 
terio de Asuntos Exteriores de España puede realizar en 
su defensa y dada su calidad de ciudadano español. 

Por confidencias recibidas de Rabat teme que su ca- 
mión apresado injustamente, pueda ser subastado por 
las autoridades marroquíes el próximo mes de febrero. 

En consecuencia, y ante esta situación que lesiona 
injustamente los derechos de un español en el extranjero, 
pregunto al señor Ministro de Asuntos Exteriores: 

Pregunta 

iOué medidas piensa tomar ante el Gobierno de Ma- 
rruecos para resolver el problema y defender los dere- 
chos de  una pequeña empresa española? 

Madrid, 17 de enero de 1984.-Juan Antonio Montesi- 
nos García. 

PE 1.951-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Agustín Rodríguez Sahagún, Diputado por el CDS, in- 
tegrado en el Grupo Parlamentario Mixto, al amparo de 
lo previsto en los artículos 185 y siguientes del Regla- 
mento de  la Cámara formula la siguiente pregunta al 
Gobierno, de la que solicita respuesta por escrito. 

Por Ley 6/83 de 30 de junio se incluye en el Plan 
General de Obras Hidráulicas, la presa de Mingorria en 
el río Adaja. Estando el proyecto de esta presa terminado 
y no habiendo oposiciones en las informaciones públicas 
hechas en su día. Y siendo de gran necesidad para la 
zona regable, teniendo en cuenta que actualmente se está 
regando con aguas subterráneas, que en algunos casos se 
consiguen a más de  200 metros de profundidad. 

Preguntas 

iPiensa el Gobierno iniciar los trabajos de construc- 
ción en el año 84? 

i S e  ha empezado a estudiar la distribución del agua 
de dicha presa? Si no se ha empezado, ipicnsa el Gobicr- 
n o  informar ampliamente a la comarca aí'ectada sobre 
dónde y por qué se elegirán las zonas rcgables? 

Madrid, 23 de enero de 1984.-Agustín Rodriguez 
Sahagún. 

PE 1.952-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Alvaro Simón Gutiérrez, Diputado por Cáccrcs, pcrtc- 
necientc al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de 
lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara tiene el honor de lormular la 
siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

Por Real Decreto 3237/83. de 28 de diciembre, se esta- 
blece un subsidio de desempleo, en lavor de los traba,ia- 
dores eventuales incluidos en el Regimen Especial Agra- 
rio de la Seguridad Social, en sustitución del sistema de 
empleo comunitario. Referido Decreto en su artículo 3:' 
recoge los requisitos para el nacimiento del derecho al 
subsidio y, sin embargo, en la Disposición transitoria pri- 
mera restringe el derecho al subsidio para el año 1984, 
solamente a los beneficiarios del empleo comunitario en 
1983, que cumplan las condiciones fijadas en el apartado 
« A »  de dicha Disposición transitoria y cn el «B» a quic- 
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nes acrediten la cotización durante 1984 de sesenta días 
trabajados y los demás requisitos de acceso al subsidio. 

A la vista de lo anterior se perfila claramente una in- 
terpretación restrictiva y discriminatoria por parte de la 
Administración, para un colectivo de trabajadores, que 
no pueden acceder al subsidio de desempleo en los mis- 
mos términos que los beneficiarios del Empleo Comuni- 
tario, pese a que dichos trabajadores cumplen los requi- 
sitos del artículo 3." del Decreto. De prosperar la inter- 
pretación restrictiva de la Disposición transitoria, resul- 
taría que se discrimina precisamente a aquellos que du- 
rante 1983 han estado trabajando v cotizando en v por 
empresas privadas, con un rnavor número de jornadas 
reales a las exigidas en 1984, para tener dericho al segu- 
ro de desempleo en 1985, esto es un contrasentido que 
este colectivo de trabajadores, no tengan los mismos de- 
rechos que los del Empleo Comunitario v con ello se está 
infringiendo el artículo 14 de la Constitución: «Todos 
iguales ante la Ley)), asimismo es regresiva por no  protc- 
ger al trabajo productivo v se está penalizando a quienes 
de hecho han trabajado. Tambikn se contradicen rcitcra- 
das sentencias del Tribunal Constitucional sobre la dis- 
criminación v el principio de igualdad, entre ellas la Scn- 
tencia del 10 de nuviembre de 1981. 

Preguntas 

1 .  ¿Si con todo lo anteriormente expuesto se siguc 
manteniendo la interpretación restrictiva y discriminato- 
ria? 

2: ¿Si el Gobierno a través de los procedimientos que 
estime adecuados aplicará las normas para la concesión 
del subsidio de desempleo, con criterios jurídicos. que 
eviten la desigualdad v la discriminación con respecto a 
quienes de una manera efectiva han trabajado en el cam- 
po? 

Madrid, 18 de enero de 1984.-Aharo Slmón Cutlé- 
m Z .  

PE 1.953-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montcsinos García, Diputado por Alican- 
te, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro del artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de formular al Ministro de 
Agricultura, Pesca y Alimentación, la siguiente pregunta, 
de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Como es sabido, los pescadores de bajura pagan una 
cuota anual del 5,8 por ciento de seguro de paro, esa 
cuota ha sido rebajada al 2,9, concediéndoseles una mo- 

ratoria para el pago de la cantidad adeudada anos ante- 
riores, en que se les aplicó la cuota en primer lugar sena- 
lada. Los pescadores desconocen en qué circunstancias 
tienen derecho a percibir el seguro de paro, pues como es 
sabido, es corriente que durante un cierto período de 
tiempo no trabajen por causas ajenas tanto a ellos como 
a los armadores, tal ocurre, con aquellos lapsos de tiem- 
PO en que las embarcaciones deben ser llevadas al vara- 
dero para trabajos de conservación, y aquellos otros, en 
que se producen serias averías en el motor de los pesque- 
ros, como sucede en caso de rotura del cigüeñal. Esos 
períodos de tiempo en que dejan de trabajar, pueden Ile- 
gar a ser hasta de tres meses, en los que no perciben 
ingreso alguno. Por ello pregunto: 

1 .  ¿Es intención del Ministerio dictar alguna norma 
que determine en qué circunstancias pueden los pcscado- 
res acogerse al seguro de paro que satisfacen al Estado? 

En caso afirmativo, jcuáles serían las circunstan- 
cias que contemplaría esa norma? 

2. 

Palacio del Congreso dc los Diputados, 23 de enero de 
1984 .-Juan Antonio Monteelnos Carcía. 

PE 1.9544 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos García, Diputado por Alican- 
te, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro dc lo dispuesto en el artículo 185 v siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tienc el honor de Ior- 
mular al Gobierno la siguiente pregunta, de la que desea 
obtener respuesta por escrito. 

El Centro para el Desarrollo Técnico e Industrial (CE- 
DETI) que j u n t o  a la Comisión asesora de Investigación 
Científica v Técnica, son los dos organismos de la Admi- 
nistración para el desarrollo tecnológico, v que era consi- 
derado como un organismo'cficaz para cl desarrollo tec- 

nológico. está. al parecer. en un  periodo de dcsmantela- 
ción. Eso, al menos, puede deducirse, tras el despido de 
44 personas, la mitad de los profesionales con estudios 
superiores del CEDETI, v la reducción prácticamente a 
un 10 por ciento de los 1 .800 millones que para la finan- 
ciación de proyectos tenía asignados anualmente este 
Centro. 

En un momcnto, en que la innovación v el desarrollo 
tccnológico de la industria, parecen ser uno de los me- 
dios para lograr una mavor compctitividad de la indus- 
tria europea, según reconoce la Comisión Europea de la 
CEE, en un reciente informe, v cn que los propios rcspon- 
Sables del Ministerio de Industria han reconocido c n  di- 
versas declaraciones, la necesidad de promover la inno- 
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vación y el desarrollo tecnológico de la industria cspaño- 
la, parece una contradicción la práctica desmantelación 
del CEDETI, que se ha  mostrado un medio eficaz para la 
innovación y el desarrollo tecnológico de la industria es- 
pañola. Por ello pregunto: 

¿Que razones tiene el Gobierno para la práctica des- 
maritclación del Centro ,para el  Desarrollo TCcnico e In-  
dustrial? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 25 de enero de 
1984.-Juan Antonio Montesinos García. 

PE 1.95S-I 

A la Mesa del  Congreso de los Diputados 

Gabiicl Elorriaga Fcrnándcz, Diputado al Congreso 
por la provincia de Castcllón, perteneciente al Grupo 
parlamentario Popular, de conformidad con lo dispuesto 
en los artículos 185 v siguientes del Reglamento del Con- 
greso, lormula al Gobierno y a su Ministro de Asuntos 
Exteriores la siguiente pregunta sobre relaciones entre el 
ingreso en la Comunidad Económica Europea y la orga- 
nización delensiva occidental, a tenor de los antcccdcn- 
tes que se exponen seguidamente, y de la que dcsca obtc- 
iicr respuesta por escrito, conlormc a lo dispuesto en el 
artículo 190 del Reglamento citado: 

Los Estados curopcos, de cuya contorniidad depende el 
ingreso en la Comunidad Económica Euiupca conside- 
ran, en gciicral, que dicha intcgracióri debe b c r  coniplc- 
mentada con la aportación paralela de España a la scgu- 
ridad colectiva a traves de la iiitcgracióri e11 la Organiza- 
ción del Atlántico Norte. 

Dado quc, hasta ahora, el Gobierno español congcló 
dicha integración e ,  inclusive, anunció la posibilidad de 
sonictcr a consulta popular la continuidad de su pcrtc- 
iicncia al Tratado del Atlántico Norte, pudiera esta línea 
de actuación scr contradictoria con sus eslucrzos para 
lograr la integración e11 la Comunidad Económica Euro- 
pea. Poi. ello se dcsca obtcner respuesta escrita a las si- 
~ L I  i c n t es p rcpu n t a s : 

¿Se propone el  Gobierno considerar conlo tenias total- 
mcntc separados la integración militar ~ x n  la  OTAN \ '  el 
ingreso en la Comunidad Econóiiiica Europea? 

iConsicicra el Gobierno como posible, una i 'cz logrado 
el ingreso en la Comunidad Económica Europea, en lor- 
nia inclcpciidicritc de SUS relaciones dclciisivas con la 
OTAN, proceder a una retirada del Tratado como conse- 
cuencia de sus  propósitos políticos y establecer un sistc- 
nia dclcnsivo desconectado del del resto de los países de 
la Coniuiiidacl? 

Madrid, l e )  de enero de 1984.-Gabriel Elorriaga Fer- 
nández. 

PE 1.9561 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Gabricl Elorriaga Fcrnándcz, Diputado al Congreso 
por la provincia de Castcllón, perteneciente al Grupo 
Parlamentario Popular, de conformidad con lo dispuesto 
en los artículos 185 y siguientes del Reglamento del Con- 
greso, formula al Gobierno y a su Ministro de Defensa la 
siguiente pregunta sobre la hipótesis de amenazas prove- 
nientes de misiles sovieticos sobre nuestro territorio v 
medidas para contrarrestarlos, a tenor de los antcccden- 
tcs que se exponen seguidamente, v de la que desea obte- 
ner respuesta por escrito, conforme a lo dispuesto en el 
artículo 190 del Reglamento citado: 

Se  vicnc insistiendo, últimamente, e n  que los misiles 
soviéticos tienen al territorio español como radio de ac- 
ción, lo que ha provocado desmentidos por parte de re- 
presentantes soviéticos v la expresión de d i \wsas  opinio- 
nes p y  parte de gobernantes españoles. El mapa entre- 
gado por autoridades soviéticas al Diputado socialdemó- 
crata alemán Egon Bahr y presentado por e l  teniente 
coronel Heinric Buch, del Comité de Planes del Ministc- 
rio de Defensa de la República Federal Alemana en un 
seminario sobre seguridad europea, organizado por la 
universidad de Pittsburg el pasado mes de noviembre, 
dio origen a hipótesis que fueron desautorizadas para la 
opinión española a travks de la agencia Novosti  en Ma- 
drid y a las que calificó el embajador sovietico en Madrid 
de «especulaciones gratuitas y falsas)). Sin embargo. el 
general Yuri Victorivich Levidief ha atirmado: «Por su- 
puesto que el Estado Mayor Soviético, en sus escenarios 
ante una posible conflagracicjn, contempla las posibilida- 
des de que en las bases americanas en España o en Gi- 
braltar haya armas nucleares, pero es un objetiito posi- 
ble, no un objetivo real.. Frente a esta declaración, el 
Director General para Asuntos Internacionales de Seguri- 
dad y Desarme del Ministerio de Asuntos Exteriores ha 
declarado: «Nadie da  garantías lormalcs a nadie en estos 
momentos)). 

Los dirigentes socialistas, en di\.crsas intcr\'cnciones 
públicas. han creado una gran confusión en la materia, 
manteniendo la duda de por que, si nosotros no tenemos 
misiles apuntando en sentido contrario, podría haber mi- 
silcs so\%iticos apuntándonos a nosotros (declaraciones 
del Presidente del Gobierno el 28 de mayo de 1983). El 
pasado mes de diciembre. el Presidente del Gobierno 
contestó a una prcgunta sobre la amenaza de misiles so- 
\.ii.ticos en los siguientes terminos: ((Curiosamente lo han 
dicho algunos dirigentes o responsables comunistas, si 
hay algunos misiles de la Europa Oriental o de la Unión 
So\,iCtica apuntando a España. Esto no está claro),. Ante 
la insistencia de un periodista sobre las bases de Rota y 
de Gibraltar. contestó el Presidente del Gobierno: «Po- 
drían ser objetivos sovititicos ? podrían serlo, también, si 
lucran bases exclusivamente nuestras ... N o  hay ningún 
país europeo que pueda estar al margen de la amenaza)). 
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Siendo as¡, que no existen garantias en este terreno, 
desde posiciones estrategicas como la de España y al 
margen de que existan o no existan en nuestro territorio 
armas similares, ya quc la calificación dc objetivos viene 
dada por su propia importancia y posibilidades de utili- 
zación y no por actitudes políticas o diplomáticas niás o 
menos ambiguas y España es un pais asociado a la 
OTAN, vinculado niilitarmente a Estados Unidos, situa- 
do  en el límite entre el Mediterráneo y el  Atlántico y 
poseedor de bases navales y a h a s  militares, además de 
más de cuarenta aeropuertos utilizables y medios hunia- 
nos y materiales de importancia dentro del con,junto dc- 
tensivo occidental, no resulta razonable que el Gobierno 
mantenga dudas y ambigüedades en cuanto a sus necesi- 
dades defensivas y las relacione con estas realidades y 
no, simplemente, con criterios internos. 

Estas circunstancias y afirmaciones ambiguas han 
creado la suficiente preocupación como para que se pida 
al Gobierno una clarificación tanto de sus dudas c infor- 
maciones como sobre los medios defensivos que se esttk 
tomando en contraposición a tales hipótesis. Por ello, se 
solicita respuesta escrita a las siguientes preguntas: 

¿Que criterio tiene formado el Gobierno sobrc la posi- 
bilidad de amenaza de misiles sovikticos a instalaciones 
enclavadas en nuestro territorio? 

¿Out! medidas defensivas considera oportuno el Gobier- 
no establecer para contrarrestar dichas posibles amcna- 
zas? 

iQuP bolitica de alianzas y de  cooperación defensiva 
internacional considera el Gobierno que puede servir 
mejor para encontrarse asistido informativa, tecnológica 
y militarmente, para disuadir a cualquier potencial ame- 
naza de esta naturaleza? 

Madrid, 19 de  enero de 1984 .4abr ie l  Elorriaga Fer- 
nández. 

PE 1.957-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Guillermo Kirkpatrick Mendaro, Diputado por Grana- 
da,  perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara,,tiene el honor de for- 
mular la siguiente pregunta al excelentisirno seiior Mi- 
nistro de  Asuntos Exteriores, de  la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

iQué  atención se ha prestado por parte de  las autorida- 
desy medios gubernamentales españoles a las elecciones 
que se celebran en estas fechas en Gibraltar con vistas a 
favorecer un entendimiento de los sectores denominados 
upalomosn partidarios de  alguna forma de colaboración 
con España? 

¿Se ha intentado alguna aproximación, avuda y coopc- 
ración con el denominado Partido de la Autonomía de 
Gibraltar, dirigido por el señor Triav, que llegó a obtener 
varios cscanos en las pasadas elecciones gibraltarcñas? 

¿En que situación se encuentra la prcparac ih  de un 
Estatuto de Autonomía segun la Constitución española, 
que pudiera permitir a los gibraltarcnos encontrar una 
solución a sus graves problemas dentro del marco de un 
entendimiento con España? 

Madrid, 25 de enero de 1984.--Guillermo Klrkpatrick 
Mendaro. 

PE 1.958-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Pedro Schwartz. Diputado por Madrid, perteneciente 
al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo dis- 
puesto en el articulo 185 v siguientes del vigente Regla- 
mento de  la Cámara, tiene el honor de formular la si- 
guiente pregunta al Gobierno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

¿Considera el Presidente del Gobierno que la consoli- 
dación v el prestigio de las instituciones democráticas 
hace conveniente no utilizar todos los medios lícitos para 
averiguar la verdad v ,  en su caso, sancionar los delitos c 
irregularidades que se cometan dentro de esas instituc-¡o- 
nes; o piensa, por el contrario, que el conocimiento de la 
verdad y la exigencia de responsabilidades, cuando pro- 
ceda. es la única conducta titicamente admisible v la úni- 
ca adecuada para evitar el desprestigio de un sistema 
democrático? En caso de inclinarse ul Presidente del Go- 
bierno por esto último, ¿por que el Gobierno no ha intc- 
resado al Ministerio Fiscal, conforme al artículo 8.” de su 
Estatuto Orgánico, la promoción de las actuaciones judi- 
ciales necesarias para averiguar v sancionar, en  su caso, 
lo ocurrido con la «filtración)) de la sentencia del Tribu- 
nal Constitucional sobre el «caso Rumasa.? 

Madrid, 23 de enero de 1984.-Pedro Schwartz. 

PE 1.959-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Abel Matutes Juan, Diputado del Grupo Parlamenta- 
rio Popular, al amparo de lo dispuesto en los artículos 
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185 y siguientes del  vigente Reglamento del Congreso de 
los Diputados, tiene el honor de presentar las siguientes 
preguntas al Gobierno sobre dotación de íondos, creación 
de plantilla y entrada en funcionamiento de la nueva 
Residencia Sanitaria de la Seguridad Social de Ibiza, de 
las que se desea obtener respuesta por escrito. 

Con fecha 21 de fcbrcro de 1983 tuve el honor de lor- 
mular al Ministro de Sanidad y Seguridad Social una 
serie de preguntas en relación a la entrada en funciona- 
miento de la nueva Residencia Sanitaria de la Seguridad 
Social de Ibiza, de las que obtuve contestación escrita en 
fecha 24 de marzo de 1983. 

En su respucsta, el Ministro de Sanidad y Consumo en 
nombre del Gobierno, afirmaba que sc coordinarian to- 
das las medidas necesarias para que en la lecha de aper- 
tura del Centro, previsto para el último trimestre de 
1983, estuvieran ultimadas las instalaciones, cubierta la 
plantilla y asignadas las correspondientes partidas prc- 
supucstarias para su funcionamiento. 

El plazo dado por el  Gobierno para que se arbitraran 
estas medidas ha concluido v ,  la realidad actual es que el 
Centro sigue sin abrirse. no se tiene ninguna noticia al 
respecto y ,  lo que es más importante, no se ha producido 
ningún acontecimiento nuevo que permita conocer con 
cierta aproximación la fecha de su apertura. 

Esta situación se agrava considcrahlcmcntc teniendo 
en cuenta que el inicio de la temporada turística es inmi- 
nente y la población laboral de Ibiza se multiplica por 
cinco en esta Cpoca del a ñ o .  

Por todo e l l o  el  Diputado firniaiitc Iorniula al Gobicr- 
no, en demanda de urgente inlorrnación, las siguientes 
preguntas: 

Prcgun tas 

1 . ' a  ¿Cuándo piensa el Ministerio de Sanidad \ '  Corisu- 
mo proceder, dclinitivamcntc, a la apertura de la iiuc\xi 
Residencia Sanitaria de la Seguridad Social de Ibixa? 

;Cuándo piensa el Ministerio de Sanidad \ '  Consu- 
mo asignar los londos necesarios para la puesta en mar- 
cha de una instalación tan costosa y que pcimanccc ¡ni- 
productiva desde hace dos anos? 

2 .0  

Madrid. 20 dc cncro dc 1984.-Abel Matutes Juan. 

PE 1.960-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

A l  amparo de lo establecido en el artículo 190 del Rc- 
glamcnto del Congreso de los Diputados, tengo el honor 
de solicitar de esa Mesa la tramitación dc la siguiente 
pregunta dirigida al Gobierno sobre posible vertido de 
dioxina frente a las costas gallegas, para la que deseo 
respuesta por escrito. 

El día 10 de noviembre de 1983 el <<Boletín Oficial de 
las Comunidades Europeas,) publica una pregunta for- 
mulada por el Diputado Rudoll Wcdekind (PPE-D), en  
cuva introducción habla dc la existencias de, aproxima- 
damente, tres quilos de dioxina pura existente en con- 
ductos v diversas piezas de la fábrica de Scvcso (Italia), 
estando obligado el grupo químico Hoffmann-La Roche a 
descontaminarla. Se  cita tambien un  documento del Go- 
bierno italiano de 3 de agosto del 82 (Ldc/ag.6/7) según el 
cual la inmersión de dichos \rrtidos estaría proyectada. 
De todos es conocido que la llamada losa atlántica, cerca 
de las costas gellegas, es el lugar escogido como receptor 
de este tipo de \tertidos. 

Por ser Italia urio de los paises europeos, junto con 
BCIgica. que  n o  firmaron la Ccin\,cnciOn de Londres estos 
restos podrian ser iu-tidos en el  mar sin tener que infor- 
niar a la Organilación Intergubcrnamcntal Consulti\.a de 
Na\.cgación y ,  por tanto, no habría ningún modo de con- 
trolarlo. Se puede dar el caso de que esta inmersión ya se 
hubiese realizado. La diosina pcrnianccc ac t i \a ,  y de to- 
dos son conocidas sus consecuencias si sc producc una 
fuga, durante iiiiliones de años. 

Poi. todo ello. el Diputado [iriiiantc solicita respuesta 
escrita a las siguientes: 

PrcgLiritas 

I :' 

2: ,  ;QuC; gestiones ha realizado? 
3:, 

;Conoce el Gobierno esta situaciOn? 

;Piensa dirigirse a los Gobicimos italiano \ '  belga \ '  
al Parlaineiito Europeo prii.a conocer todos los estrcmos 
del caso c 'inipcdir el \.ci.tido de cliosina en la losa del 
Atlintico Norte? 

p. 1. : '1 'ICIO del Congreso de los Diputados, 20 de L'nci'o dc 
1981.-Fernando Pérez Royo. 

Nota: Se adjunta lbiocopia clcl <( Boletiii de las Coniuiii- 
dadcs E u ~ ~ o p c a s ~ ~  eii que lUc publicada la citada prcgun- 
l a .  
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PARLEMENT EUROPÉEN 

QUESTIONS ÉCRITES SANS RÉPONSE (") 

Crs qiirstioiis so111 piihlikes coiif¿wiiit'tiietir u I'urticle 46 piiriigi.uplic 3 i l ir  i q h i i i c i i t  d i i  

Parleiiiriir ciiropérii: ((Les qirestioiis uitxqiielles il ii'aiiruir pus di' i~kpoiiilrr duiis 1 1 1 1  t l d i i i  

d'irii iiiois pur la Coiiiiiii.s.sioii, et duiis i i i i  d é h i  de deits riiois pur Ir Coiiseil ,... s o i i t  
piibliées uii «Joirnid offlcirl des CoiiiriiiiiiuirtZs e~rro~)k~~ i i i i r . s» .»  

QUESTION ECRITE N." 656/83 
de M. Brendan Halligan (S - IRL) 

au  Conseil des Corninunautk curopcenncs 
( 1 .  iiiillrr 1983) 

Objet: Chórnage dans les États rnernbres del a Conirnu- 
nauté kconornique curoptknne 

En dépit des prkvisions de reprise rnodt'rcie de I'tkonornic 
rnondiale et cornptc tenu de I'augrnentation prcvuc a 
court terrne du chórnage dans la Cornrnunautc, Ic Conscil 
ne comptetil pas prendre de nouvcllcs initiativcs visant a 
freiner et a réduire le chórnage dans les États rnernbrcs? 
Dans I'affirmative, n'envisage-t-il pas d'accorder une at- 
tention particuliere aux regions qui, cornmc Dublin, 
souffrent d'un chórnage endemique ct de I'cffondrcmcnt 
de  ses industries de base traditionnellcs? 

OUESTION ÉCRITE N.'* 800/83 
de  M. Rudolf Wcdekind (PPE - D) 

a la Cornrnission des CornrnunautCs curopCcnncs 
( 1 .  juillet 1983) 

Objet: Évacuation de quelque 3 kilograrnrncs de dioxinc 
pure qui se trouvent encorc dans la cuvc du rcac- 
teur de Seveso. 

II incombe a u  groupe chirnique Hoffmann-La Rochc ct a 
une agence spécialisée d'assurer la décontarnination 
complete de I'uisine de Seveso. Outrc Ic dangcr cngcndrí. 
par les fúts de poison, qui avaient disparus. i I  existe cn- 
core un autre facteur de risques. II s'agit en I'occurrcncc 
des quelque 3 kilograrnmes de dioxine purc qui se trou- 
vent encore dans les conduites, les picce's en acicr. ct les 

structurcs du rcactcur chirniquc. Dcpuis scpta ans. o11 

chcrche sans succes un cndroit ou cntrcposcr ccs dcchcts 
coiitarnint's. Sclon un docurncnt d u  gouvcrncnicnt i t a -  
l icn.  datt' du 3 aout 1982 (Ldc/.sg. 6/.7). Icui. irnnicrsion 
scrait envisagec. Étant donnc que Ics dt ihc ts  de dioxinc 
nc s'elirninercint pas avant des millicrs d'annccs, o n  tic 
pcut prcvoir les dangcrs qu'ils rcprkcntcnt,  cür rncmc ü 

des profondcurs suptkicui-es a 5.000 rnctrcs sous Ic n -  
\'cau dc la nicr. i I  existe des ctrcs vivants qui pcuvcnt 
assirniler ccs substanccs ct Ics transrncttrc. En outn ' ,  le 
poison pcut se rtipandrc en rncr par suitc des Cchangcs 
qui s'opCrcnt entre les couchcs, d'cau ct  de I'action des 
courants. 
Le respect de la convcntion de Londres de 1972 cst de la 
cornpetencc de I'Organisation intcrgou\~crncrncntalc con- 
sultativc de la navigation (OMCI). qui controle I'innicr- 
sion des substances radioactivcs ct autrcs produits intci- 
dits par cettc convention ct son irnrncrsion nc pcut des 
lors ctrc autoristie que dans des cas cxccptionncls, par 
cxcrnple lorsqu'il n'cxistc aucun di.pot appropric dans Ic 
pavs concerni. ou lorsqu'un cntrcposagc cst impossiblc 
en raison d'oppositions politiqucs. Si I'i.vacuation du 
poison de Scvcso Ctait rangbc parrni ccs cüs cxccption- 
ncls, ricn nc s'opposcrait plus a cc qu'il soit stocki. dans 
I'Atlantiquc. 
En outrc, une tcllc irnrncrsion pourrait aussi s'cllcctucr 
sans la pcrrnission des autorittis parcc que I'ltalic csi un 
dcs pays de la Communauti. qui n'a pas signi. la convcn-  
tion de Londres. Parmi ccuxci ligurc i.galcrncnt la Bclgi- 
que ct ,  par consiqucnt, les dcchcts pourraicnt transitcr 
par un port bclgc et ctrc dCvcrsL;s li.galcrncnt en mcr  sans 
qu'il soit niccssairc d'cn inforrncr Ics autoritcs rcsponsa- 
blcs du controlc. 
La Cornrnission p o u r r a i t 4 l c  apportcr des prccisions sur 
I'itat d'avanccrncnt du pro,jct tcndani a immcrgcr la dio- 
xine? 
Quellcs autrcs solutions la Cornrnission proposctcllc 
pour ilirnincr Ics dkchcts contarnink? 
La Cornrnission cntrcvoitcllc une possibilitc! de rncttrc un  
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termc a de tcllcs pratiqucs en modií'iant les dispositions 
dc I'OMCI? 
La Commíssion a-t-cIIi. d'autrcs propositions en vuc d'u- 
nc convcntion intcrnationalc pri.voyant une rCglcmcnta- 
tion bcaucoup plus s6vi.t-c du traitcmcnt des substanccs 
dangcreuses? 
La Comrnission cnvisage-1-cllc d'incitcr, au besoin en les 
prcssant, les pays dc la Cornmunautb qui n'ont pas cnco- 
re signi. la convcntion de Londres a y donncr lcur adhc- 
sion? 

QUESTION ÉCRITE N., ,  805/83 
de M.  Rudolf Wedckind (PPE - D)  

á la Commission des Communautk curopecnncs 
(25 iiriller 1983) 

O&!: Examens radiographiqucs dans les pavs de la 
Com rnunau t Cc 

Sclon Ic dcrnicr rapport de I'Organisatiori mondialc de 
la santE (OMS), Ics cxamcns radiographiqucs constituc- 
raicnt une des sourccs csscnticllcs d'iriadiation pro\.o- 
qu6c par I'hommc. Sclon cc rapport, de tcls csamcns 
sont .  dans de nombrcus cas, non sculcmcnt cornplctc- 
mcnt inutilcs, mais ils constitiicnt aussi une circur. On 
constate que ccs cxamcns 0ni.i-cus soiit piatiques en t iup 
gi-and nombre. 
La Commission poui-raitcllc donnci- c1c.s pi-C;cisioiis s u r  IL, 
nombre des cxamcns radiolopiques el'lcctui's ela i is  les 
pays de la Cornrnunautc', en iiidiquaiit poui. cliacuii de 
ccux-ci comrncnt lcur Iinaiiccniciit cst assui-e? Ln Coiii- 

mission pourraitcllc indiqucr cii outi'c Ics raisoiis pour 
lcsqucllcs ccs cxamcns oiii.i.cus soni de plus cii plus 1'1-e- 
qucnts, bien qu'ils nc loui.iiissciit que tres p c ~ i  d'iiidica- 
tioiis cliniqucs utilcs? 

QUESTION ÉCRITE N . , ,  807/83 
de M. Rudoll' Wcdckiiicl (PPE - D )  

a la Commission des Coiiiiii~iiiii~itl;~ cuiupC;ciiiics 
(23 ; r i r l l l~ l  1983) 

Ohjcr: Proposition de i-cglciiiciit clu Coiiscil i . c * la t i l  ;ILI 

rcnlorccmcnt dc la politique coiiiiiicrcinlc coiii- 
niuiic. notamiiiciit e11 ii1ntici.c de clclLwsc cwiiirc 

les pratiqucs coniiiici.cinls dc;lo\.alcs ( 1  1. 

Daiis sa proposition de rC;glciiiciit (CEE) e l ~ i  Coiiscil i.cln- 
t i í  au r-cnl'orccmcnt de la politique coiiiiiicrcialc coniiiiii- 

nc, notamment en maticrc de dcfcnsc contrc les prati- 
qucs commcrcials di.lovalcs, la Commission definit, a 
I'articlc 2 paragraphc 2,  les pratiqucs commcrcialcs di.- 
loyales commc suit: 
(< Sont considi.ri.cs comrnc pratiqucs conimcrcialcs di.- 
loyales au scns d u  préscnt rcglcmcnt, toutes les prati- 
qucs imputables á un pays ticrs incompatibles, soit avcc 
le droit intcrnational, soit avcc les rcglcs communkmcnt 
admiscs par Ics principaux partcnaires de la Communau- 
te i.n maticrc de politiquc commcrcialc.,) 
Ccttc di.finition appclant des prccisions, qui, toutc lois, 
n'ont pas cncorc di. donnccs, i I  y a grand risquc de voir 
la libcrti. d'appréciation 1aissi.c pour chaquc cas  particu- 
licr Iavoriscr Ic protcctionnismc. 
La Commission a-t-cllc songe. poui- C\.itcr toutc possibi- 
l i t i .  d 'abus, a cnrichir sa dd'inition d'ckmcnts plus con- 
crets? 

QUESTION ECRITE N .  811/83 
de M. Rudoll Wcdckind (PPE - D )  

a la Conimission dci, comniunautcs curopccnncs 
í2.i i i i i l l e r  i 9831 

Ohjet: Coninicicc de dtichcts tosiqucs 

La Commissioii snit-cllc que de5 États inciiibrcs de la 
Coniniunantc  ciiropcciinc \.ciidciit, pour clC;pot ct dcs- 
t i u c t i o n .  des dcchcts tosiqucs ri des Etats socialistcs? 
O~icllc cst I 'aniplcui de cc c'oiiiiiicrcc ct qu'ad\-icrit-il 
csactcniciit des substanccs tosiqucs iiaiispoi.tCcs? 

PREGUNTAS ESCRITAS S I N  RESPL'ESTA 
Si.. Rudoll M'cdckiiicl (PPE ~ Di 

/2.i j i r l i o  1983) 
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estos desechos contaminados. Según un documento del 
gobierno italiano, con fccha del 3 de agosto de 1982 
(Ldc/sg. 6/7), s u  inmersión estaría proyectada. Dado que 
los desechos de dioxina no se eliminarán antes de que 
hayan pasado varios millones de anos, no se pueden pre- 
ver los peligros que representan, pues aún a una profun- 
didad superior a los 5.000 metros bajo el nivel de las 
aguas, existen seres vivos que pueden asimilar estas sus- 
tancias y transmitirlas. Además el veneno puede espar- 
cirse en el mar debido a los intercambios que se produ- 
cen entre las capas del agua y de la acción de las corrien- 
tes. 

El respeto de la convención de Londres de 1972 es 
competencia de la Organización intergubernamental 
consultativa de la navegación (OMCI), quien controla la 
inmersión de sustancias radiactrvas y demás productos 
peligrosos. La dioxina figura en la lista de los productos 
prohibidos por esta convención y su inmersión sólo está 
autorizada en casos excepcionales, por ejemplo cuando 
no existe ningún depósito apropiado en los países concer- 
nidos, o cuando su almacenamiento es imposible por ra- 
zones de oposiciones políticas. Si la evacuación del vene- 
no de Seveso estuviese incluida entre estos casos excep- 
cionales, nada impediría que se depositase en el Atlánti- 

Esta inmersión podría efectuarse sin el permiso de las 
autoridades pues Italia es uno de los países de la Comu- 
nidad que no ha firmado la convención de Londres. En- 
tre cstos paiscs figura también Bélgica ?, por consecuen- 
cia los derechos podrían transitar por un puerto belga y 
ser vertidos legalmente en el mar sin necesidad de infor- 
mar a las autoridades responsables del control. 

¿La Comisión podría aportar precisiones sobre el csta- 
do del proyecto tendente a la inmersión de la dioxina? 

¿Qué otras soluciones propone la Comisión para elimi- 
nar los desechos contaminados? 

¿La Comisión entreve alguna posibilidad para poner 
término a estas prácticas modificando las disposiciones 
de la OMCI? 

¿La Comisión tiene otras proposiciones en vista de una 
convención internacional que prevea una reglamentación 
mucho más severa en el tratamiento de sustancias peli- 
grosas? 

La Comisión piensa proponer la necesidad. de que los 
países de la Comunidad que aún no han firmado la con- 
vención de Londres se adhieran a ella? 

co * 

PE 1.961-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 190 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputados, tengo el honor 
de solicitar de esa Mesa la tramitación de la siguiente 

pregunta dirigida al Gobierno para la que  deseo respues- 
ta por escrito. 

La detención de don Rafael Castro por la Guardia Civil 
de Tocina (Sevilla) v las posteriores manifcstacioncs de 
este en el sentido de que su grave lesión e n  un  testículo 
era consecuencia de rodillazos en el bajo vientre propina- 
dos por un suboficial han provocado la lógica inquietud 
en la opinión pública. 

La clarificación del origen y a u s a  de las lesiones ccr t i -  
ficadas por los correspondientes partes mcdicos -de tal 
contundencia que han provocado la ricccsaria cxrirpa- 
ción de la parte inferior del testículo derecho- y el casti- 
go del culpable o culpables, es tarea que corresponde a l  
Poder Judicial, siendo positivo que la propia Comandan- 
cia de la Guardia Civil de Sevilla preste su colaboración 
abriendo una investigación intcrna. N o  obstante, la nccc- 
saria explicacibn por parte del Ministerio del Interior a 
la 'Cámara v diversos intcrrogantcs que es preciso des- 
pejar, aumentados por hechos posteriores, motivan csta 
pregunta. Es preciso, en primer lugar, que por el Minis- 
terio, a la información que posea en cstos momentos dc 
la actuación de los miembros de la Guardia Civil que 
participaron en los hechos. se anada cuál ha sido el  gra- 
do de cumplimiento de la Ley de asistencia letrada al 
detenido, recientemente declarada obligatoria e irrenun- 
ciable, va que aparece como muy probable que se hayan 
llevado a cabo interrogatorios inlormalcs sin presencia 
del abogado. En segundo lugar. qui. causas h a n  motiiado 
y de quién partió la orden de la segunda detención de 
don Rafael Castro, a todas luces improccdcnte, y que 
supuso además la permanencia durante dos dias cri el 
Cuartel. En tercer lugar, el Ministcrio dcbc dar cucnta de 
las medidas que piensa adoptar para que hechos t an  gra- 
ves no vuelvan a repetirsc, para que la estrenada Ley de 
asistencia letrada despliegue toda su clicacia. para que 
de una vez por todas, todo ciudadano compruebe en caso 
de detención que se convierte en realidad el artículo 1-5 
de nuestra Constitución que garantiLa su (<integridad I i -  
sica y moral.. 

Por todo ello, se formula la siguiente pregunta al Go- 
bierno para que sea contestada por escrito. 

1 .  ~Quti información tienen el Ministerio del interior 
sobre la detención e interrogatorio de don Rafael Casiro 
-que sc encuentra gravcmcntc Icsionadw por la Guar- 
dia Civil de Tocina (Sevilla)? 

2 .  ¿En qué terminos ha dado curnplimicnto la Guar-  
dia Civil a las pruscripcioncs contenidas en la Ley de 
asistencia letrada al detenido? 

¿Qué razones han aconsciado y que mandos han 
dado la orden para la segunda detención, sobre los mis- 
mos hechos, de don Rafael Castro? 

¿QUE medidas piensa adoptar cl Ministerio del In- 
terior para evitar la repetición de hechos como el que nos 
ocupa y para el estricto cumplimiento de la Lcv Orgiini- 
ca de 12 de diciembre de 1983, en la que se establece la 

3. 

4 .  
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PE 1.962-1 

A la Mesa del Congreso de los D i p ~ i t ~ I o \  

Modesto Fraile Poujaclc, Diputado poi. Scgo\,in, pcrtc- 

al iiinpato dc lo dipucsto cii los ; i i . t i cL i Ios  18.5 v siguiciiics 
del Reglamento de la Cániaix,  loimiila al <;obici.iio la 
si g u ic ti te p i-cgu n t a sol i c i tan clo coi i t c s  t ;I c i <i n poi. c se 1 . 1  t (). 

riccicritc al Grupo Parlarliciitai~io P0pliI:ii~ clcl Coiigl~cso, 

Fijación precios ccrcalcs 

Palacio del Congreso, 26 de c n c ~ o  clc 1984.-Modesto 
Fraile Poujade. 

I 

PE 1.963-1 

A la Mesa clci Congreso de l o s  Diputados 

Modesto Fraile Pou,jade, Diputado por l a  provincia de 
Scgovia,  perteneciente al Gi-upci Parlarncntai-io Popular 
dcl Congreso, al amparo de lo dispuesto en los articulos 
18.5 y siguientes del Reglamento de la C i n i a r a ,  formula 
al Gobierno la siguiente pregunta  solicitando coritcsta- 
ción poi- escrito. 

p, 1. . '  AGIO clcl Coiigi,cso, 26 de C I I C I I I  de IC)X4.-Modesto 
Fraile Poujade. 

7 



PE 1.964-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo García, Diputado por Tenerife, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso. al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 v siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Relaciones Gobierno-Comunidades Autónomas 

El Presidente del Gobierno expuso en su Programa de 
Investidura el propósito de conseguir un mejor entendi- 
miento con las Comunidades Autónomas. Sin embargo, 
el Gobierno ha impugnado numerosas Disposiciones de 
las Comunidadcs, tanto’, ante el Tribunal Constitucional 
como ante la Jurisdicción Contencioso-Administrativa. 

Por ello, pregunto al Ministro de Administración Terri- 
torial: 

1 .  ¿Cuál es el número exacto de disposiciones recurri- 
das ante el Tribunal Constitucional v ante la Jurisdicción 
Contencioso-Administrativa? 

2. ¿Cree el Ministro que un nivel tan alto de conflic- 
tos revela un importante grado de tensión entre el Go- 
bierno Central y las Comunidades Autónomas? 

3. ¿No cree el Ministro que la conflictividad aurnen- 
tará si se intenta paliar el fracaso de la LOAPA promul- 
gando con el carácter de básicas que en realidad invaden 
las competencias reservadas a las Comunidades Autóno- 
mas, como incide la Lev de Medidas para la Reforma de 
la Función Pública y en la Ley de Incompatibilidades? 

4. ¿Qué piensa el Gobierno para restablecer el diálo- 
go y la coordinación con las Comunidades Autónomas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Rafael 
ClaviJo Carcfa. 

PE 1.965-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Donadeu Cadafalch, Diputado por Barcelona, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Co- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestación por 
escrito. 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Administra- 
ción Territorial 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento 
del principio de profesionalidad en la Administración pú- 
blica, nos lleva a formular las siguientes preguntas: 

l .  ¿Qué nombramientos v ceses se han producido en 
el Ministerio de Administración Territorial a partir de 
Jefes de Servicio inclusivcs, entre el 2 de diciembre de 
1982 v el 31 de diciembre de 1983:’ 

2. (Cuál era el destino anterior de los cargos nombra- 
dos, y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. (Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempenaban esos puestos, y 
cuáles son los méritos profesionales. acadcmicos o dL 
otro tipo -no los políticos- de las personas que han 
sido nombradas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1983.-Jod Dona- 
deu Cadafalch. 

PE 1.966-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Modesto Fraile Poujade, diputado por Segovia, pcrte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 v siguicn- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobicrno la 
siguiente pregunta, solicitando Contestación por escrito: 

Cumplimiento del programa legislativo del Ministerio de 
Administración Territorial 

En febrero de 1983, la Secretaria de Estado para las 
Relaciones con las Cortes anunció un programa Icgislati- 
vo para todo el ano que incluía la remisión por el Gobicr- 
no a las Cortes Generales del siguiente provecto de Lcv 
en materia de Administración Territorial: 

Lev de Régimen Local (julio) 

Se pregunta: 

1 .  ¿Qué motivos justifican, según el Ministro de Ad- 
ministración Territorial, el retraso en el cumplimiento 
de esta previsión en el mencionado provecto de icv? 

2.  ¿En qué fecha cumplirá el Gobicrno con su promc- 
sa de envío del proyecto de Lcv antes indicado? 

3. ¿Qué otros proyectos de Lcv, además del mencio- 
nado para ser enviado durante 1983. serán remitidos a 
las Cortes durante 1984 procedentes del Ministerio de 
Administración Territorial? 
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Palacio del Coiigrcso, 26 de ciici'o dc IYH4.-Modesto 
Fraile Poujade. 

PE 1.967-1 

A 1;i Mesa clcl Corigt~c~so cle 10s Diputados 

PE 1.968-1 

EniiqLic Bcltiiii S a i i L .  üiputndo por Castcllóii, pcik-  
iicciciitc a l  <;i-upo Paikiiiicntnrio Popular clcl Coiigi-eso, 
al a i i i p a i . o  clc lo cstahlccielo cii los ai.ticulo5 185 y si- 
guiCmtcb clcl Rcglaiiicnto de la Cániara. li)rrnula al Co- 
h i c 1.1 10 1 i i  s i  g LI i c' i i l c p i-cgu i i  1 ;i , 50 1 i c i l a i i do co n l es 1 aci0 n 
POi- CX' i . ¡ t<J .  

Presión fiscal 

A fin tlc co~iocci' el  pensamiento del Ciohicriio sohrc tan 
inipoi.taiite a sun to ,  se pregunta: 

¿Ticric el Gohicriio u n a  idea del liinitc dc presión fiscal 
;I que  qucvá  llegar cii su política cconóniica, incluidos 
todos los nivclcs del sector público y l a s  cotizaciones a la 
Seguridad Social. 

Palacio elel Congreso, 26 clc c i i c i ~ ~  elc IY8-i-Enrique 
Beltrán Sanz. 

PE 1.969-1 

p, 1, . '  r i C i o  dc.1 Coiiprcso. 26 elc Lviciu elc IY84.-Antonio 
üribarri Murillo. 

PE 1.970-1 

JosC; Luis Al\.ai.c/. Al\.ai.c*/.. Diputado por Miidi.id, pcrte- 
iicciciitc al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo clc lo dispuesto en los artic~ilos 185 y siguicn- 
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tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Presupuesto Ministerio de Cultura 

Con objeto de valorar los grados de cumplimiento de 
las diferentes Direcciones Generales del Ministerio de 
Cultura, pregunto al Gobierno: 

¿Cuál ha sido el grado de cumplimiento del Presupues- 
to eri cada una de las Direcciones Generales del Ministe- 
rio dc Cultura, atendiendo principalmente a las inversio- 
nes reales? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-José Luis 
Alvarez Alvarez 

PE 1.971-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Josb Luis Alvarez Alvarez. Diputado por Madrid, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congrcso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 v siguicn- 
tets dcl Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno 
las siguientes preguntas, solicitando contestación por cs- 
crito. 

Medidas aprobadas sobre el fomento del cinc espanol 

Las recientes Disposiciones aprobadas sobre el fomento 
del cine español han producido una serie de protestas en 
medios relacionados con la producción v distribución cinc- 
matográficas. En consecuencia, pregunto: 

GK~FICAS.  En consecuencia, pregunto: 

1 .  ¿Cómo valora las Disposiciones recientemente 

2 .  ¿Considera justificadas las protestas de producto- 

3. ¿Piensa el Gobierno adoptar algunas nuevas rncdi- 

aprobadas? 

res y distribuidores? 

das o sustituir las rccientemente adaptadas? 

Palacio del Congreso, 26 de encro de 1984.-Jod Lulr 
Alvarez Alvarez. 

PE 1.972-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Modesto Fraile Poujade, Diputado por Segovia, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestación por 
escrito. 

Po1 1 tica deport ¡va 

Se están produciendo últimamente severas críticas a la 
política deportiva que lleva a cabo el Ministerio de Cul- 
tura y,  más concretamente, la Secretaría de Estado para 
el Deporte, que parecen estar muy justificadas. Por ello, 
pregunto al Gobierno: 

1 .  icuáles son las directrices politicas que se siguen 
en cuanto a la enseñanza educacional del Deporte? 

2. ¿Cuáles son las iíneas directivas del deporte espa- 
ñol en cuanto a la práctica del deporte aficionado? 

3. ¿Qué política de instalaciones deportivas, tanto pa- 
ra la educación como para la práctica deportiva, se ha 
seguido en 1983? 

4 .  ¿Cuantas instalaciones se han puesto en servicio 
con los objetivos anteriormente señalados durante 1983? 

5. ¿Cuántas obras están programadas para 1984? 
6. ¿Cuál es la política del Gobierno respecto al funcio- 

namiento de las Federaciones deportivas? 
7.  ¿Cuál es la política del Gobierno en relación a los 

constantes problemas que se producen en la Federación 
Espanola de Fútbol? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 26 de enero de 
1y84.-Mode~to Fralle Poujade. 

PE 1.973-1 

A La Mesa del Congreso de los Diputados. 

Modesto Fraile Poujade, Diputado por Segovia, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo previsto en los articulos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Asistencia psiquiátrica 

El grave problema que crea en España la asistencia 
psquiátrica y el abandono que en este importante tipo de 
asistencia tiene la Seguridad Social, me hace preguntar: 
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¿Qué programación ha previsto en Ministerio para la 
puesta en marcha de la anunciada reforma de la asisten- 
cia psiquiátrica? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Modesto 
Fraile Poujade. 

PE 1.974-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Botanch Dausa, Diputado por Gerona, pertene- 
ciente,al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación poe escrito. 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Transporte, 
Turismo y Comunicaciones. 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento del 
principio de profesionalidad en la Administración Públi- 
ca,  nos lleva a formular las siguientes preguntas: 

1.  ¿Qué nombramientos y ceses se han producido en 
el Ministerio de Transporte, Turismo y Comunicaciones, 
a partir de Jefes de Servicio inclusives, entre el 2 de 
diciembre de 1982 y el 31 de diciembre de 1983? 

2. ¿Cuál era el destino anterior de los cargos nombra- 
dos, y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. ¿Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempenaban esos puestos; y 
cuáles son los méritos profesionales, académicos o de 
otro tipo -no los políticos- de las personas que han 
sido nombradas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Juan Bo- 
tanch Dausa. 

PE 1.975-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo García, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 
y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al 

Gobierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Discriminación en la valoración de acciones 

A efectos impositivos se está produciendo una diferen- 
cia de tratamiento en relación con las acciones que coti- 
zan en Bolsa y las que no lo hacen. En consecuencia, 
pregunto: 

¿Por qué se mantiene la discriminación entre la valora- 
ción de las acciones de las sociedades grandes (que coti- 
zan en Bolsa) y las medianas y pequenas, que se ven 
obligadas a aplicar valores teóricos según Balance y que 
están totalmente desconectadas con la rentabilidad cm- 
presarial y con la realidad del mercado? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Rafael 
Clavijo García. 

PE 1.976-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Antonio Uribarri Murillo, Diputado por Badajo/., pcrrc- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso. 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguicri- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Deducciones de cuotas en el Impuesto de la Renta 

Uno de los problemas más importantes q u e  se produ- 
cen en el tratamiento fiscal español es el de los matrimo- 
nios en que trabajan ambos cónyuges. En conscciicncia, 
pregunto: 

1 .  ¿Qué tipo de normas piensa adoptar e1 Gobierno 
para evitar la discriminación fiscal que produceii actual- 
mente los matrinomios en que trabajan ambos c h v u -  
ges? 

2. ¿Le parece suficiente la deducción de la cuta como 
tratamiento de la unidad familiar para tener en cuenta la 
situación del cónyuge y de los hijos? 

¿Se piensa compensar de alguna manera la ausen- 
cia de gratuidad en la ensenanza obligatoria impartida 
desde centros privados? 

3 .  

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Antonio 
üdba r r i  Mudllo. 
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PE 1.977-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Luis Vega y Escandón, Diputado por Asturias, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso. al 
amparo de lo establecido en. los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento dc la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Programación política de jubilaciones 

La antítesis que se produce entre el aumento de la 
esperanza de vida y la política de jubilaciones anticipa- 
das, hace que pregunte al Gobierno: 

¿Qué criterios de programación económica se tiene 
previstod aplicar para hacer frente a la situación que 
determina, junto al positivo y notorio aumento de la espe- 
ranza de vida, con la mejor calidad dc la misma, la polí- 
tica de jubilaciones anticipadas, que propicia el Gobier- 
no, circunstancias ambas deterrninantcs del costo cre- 
ciente de las pensiones v del aumento de la población 
pasiva? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de I984.-Luls Vega 
y Escandón. 

PE 1.978-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

RafaLiI Clavijo Garcia. Diputado por Santa Cruz de Te- 
ncrifc, pcrtenccientc al Grupo Parlamcntario Popular del 
Congreso, al amparo de lo previsto en los artículos 185 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, lormula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contcstación 
por escrito: 

Tratamiento fiscal de los subsidios de desempleo 

En 1983, el Tribunal Supremo declaró nulas de pleno 
derecho las normas reglamentarias en cuva virtud se 
sujetaban al Impuesto sobre la Renta los subsidios de 
desempleo. 

Pregunto 

(Por quc se limita la devolución de unas retenciones 
radicalmentc nulas al plazo de un ano v por que estas 

devoluciones se obstruyen con acciones y normas admi- 
nistrativas que perjudican inmediatamente al sector de 
la población que está en paro, condicionando la devolu- 
ción a unas declaraciones de Renta en 1984 y que quizá 
no se vayan a producir si la persona que está en paro no 
tiene rentas sujetas suficientes que obliguen a declarar? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Rafael 
Clavljo Carcía. 

PE 1.979-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Antonio Uribarri Murillo, Diputado por Badaiol, pcr- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Fiscalidad en inversiones extranjeras 

La importancia que para nuestra economía y la inci- 
dencia que en ella suponen las inversiyncs dc capital 
extranjero, hace que pregunte al Gobierno: 

¿Tiene el Gobierno una política concreta respecto a la 
fiscalidad aplicable a las inversiones extranjeras en Es- 
paña? ¿Cómo se define esta política y cómo se ha articu- 
lasdo cara a 1984? 

Palacio del Congreso, 26 de  enero de 1984.-Antonlo 
üribarri Murlllo. 

PE 1.980-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Julen Guimón Ugartcchea, Diputado por ViLcaya, peI- 
teneciente al  Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguicn- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 
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Utilización de los servicios sanitarios de la Seguridad 
Social 

Diversas noticias sobre la no utilización de los servi- 
cios sanitarios por parte de los beneficiarios, me llevan a 
preguntar: 

¿Qué piensa el Gobierno sobre la no utilización de los 
servicios sanitarios de la Seguridad Social por parte del 
40 por ciento de los beneficiarios que debcn duplicar las 
cotizaciones abonando también a otras sociedades priva- 
das? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Julen Cui- 
món Ugartechea. 

PE 1.98 1-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Julen Guimón Ugartechea, Diputado por Vizcava, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestación por 
escrito. 

Eficacia en la gestión ministerial 

En diversas declaraciones ministeriales, se ha dicho 
que el número de trasplantes renales producidos en Es- 
paña debe determinar la eficacia de la acción ministe- 
rial. Por ello, pregunto: 

1. ¿Por qué se ha elegido como parámetro de eficacia 
de la gestión ministerial únicamente cl del número de 
trasplantes renales, sin citar, en ningún caso, el resultado 
de los mismos? 

2 .  ¿Piensa el Ministro de Sanidad que es dicho pará- 
metro, por muy importante que sea, el que determina 
por sí solo la eficacia de la gestión del Ministerio de 
Sanidad? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Julen Gui- 
m6n Ugartechea. 

PE 1.982-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Julen Guimón Ugartechea, Diputado por Vizcaya, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso. 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Asistencia pediátrica 

Los constantes problemas que causa en el sistema hos- 
pitalario, y de la sanidad en general, el fijamiento de la 
edad pediátrica, hace que pregunte al Gobierno: 

1 .  ¿Cuándo se va a fijar la edad pedifttrica en los ca- 
torce aíios, como insistentemente solicitan los profesio- 
nales y las sociedades que los representan? 

2.  ¿Cómo se ha programado la reconversión de los 
hospitales infantiles para corregir la situación de menor 
utilización que les afecta? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Julen Gul- 
món Ugartechea. 

PE 1.983-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Julen Guimón Ugartechea, Diputado por Vizcaya, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Gasto sanitario 

El establecer aratiosn que den una idea de nuestra si- 
tuación en los gastos de la sanidad en España, me lleva a 
formular la siguiente 

Pregunta 

¿Cuál es 'la opinión del Gobierno sobre la relación que 
debe guardar el gasto sanitario, en los diversos sectores 
que lo determinan, con el Producto Interior Bruto? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Julen Gui- 
m6n ügartechea. 
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PE 1.9841 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Javier Gonzálcz-Estélani Aguilcra, Diputado por Ma- 
drid,  del Grupo Parlamentario Popular dcl 'congrcso, de 
acuerdo con los artículos 185 v siguientes dcl Rcglamen- 
to de la Cámara, desea se Ic conteste por escrito a la 
siguiente pregunto que formula al Gobierno. 

El importante sector de la construcción padece igual- 
mente la inoperancia del nuevo Gobierno socialista 
cuando, según fuentes de la CEOE la licitación oticial 
durante los ocho primeros meses dcl &o alcanza un total 
de 197.402,4 millones de pesetas (datos provisiorialcs), 
que lrcntc a los 342.993.4 millones de igual periodo del 
año anterior supone una variación negativa del 1 8 3  por 
ciento en pesetas corrientes y del 27,6 por ciento en pese- 
tas constantes. 

N o  se olvide que el sector de la construcción es alta- 
mcntc cmplcador y locomotora de otros sectores. 

¿Cómo es posible cxpicar que aumentando el Gasto del 
Estado de forma creciente y cstando limitados los sala- 
rios de sus funcionarios disminuyan los gastos de invcr- 
sión? 

Madrid, 13 de enero dc 1984.-Javfer Conzález-Estéfa- 
ni Aguilera. 

PE 1.985-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Julcn Guimón Ugartechca, Diputado por Vizcava, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 v si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestación por 
cscri to. 

Nombramientos v ceses en el Ministerio de Asuntos Exte- 
riores 

La necesidad de conocer fielmente cl cumplimiento del 
principio de profesionalidad en la Administración Públi- 
ca, nos lleva a formular las siguicntcs 

Prcgun tas 

1 .  ~ Q u i .  nombramientos v ceses se han producido e n  
el Ministerio de  Asuntos Exteriores, a partir de Jefes de 

Scrvicio inclusivcs, entre el 2 de diciembre de 1982 y el 
31 de diciembre de i983? 

¿Cuál era el destino anterior de tos cargos nombra- 
dos, v cuál ha sido el destino posterior de  los cesados? 

¿Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desemperiaban esos puestos, y 
cuáles son los meritos profesionales, académicos o de otro 
tipo -no los políticos- de las personas que han sido 
nombradas? 

2 .  

3. 

Palacio del Congreso, 26 dc enero de 1984.-Julen Gut- 
m6n Ugartechea. 

PE 1.98&1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Julen Guimón ügartcchea, Diputado por Vizcaya, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Cumplimicnto programa legislativo del Ministerio de 
Asuntos Exteriores 

En febrero de 1983, la Secretaría de Estado para las 
Relaciones con las Cortes, anunció un programa legislati- 
vo para todo el año que incluía la remisión por el'Gobier- 
no a las Cortes del siguiente proyecto de Ley en materia 
de Exteriores: 
- Lev de Cooperación Internacional para el desarro- 

llo y la avuda humanitaria (marzo) 

Pregunta 

a )  ¿Qué motivos justifican, según el Ministro de 
Axuntos Exteriores el retraso en el cumplimiento de  esta 
previsión en el mencionado proyecto de  Ley? 

b) ¿En qué fecha cumplirá el Gobierno con su prome- 
sa de envio del provecto de Ley antes indicado? 

c )  ¿Qué otros proyectos de  Ley, además del mencio- 
nado para ser enviado durante 1983, será remitido a las 
Cortes durante 1984 procedentes del Ministerio de Asun- 
tos Exteriores? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984 .4u len  Gui- 
m6n Ugartechea. 
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PE 1.987-1 

A la Mesa del Coiigtcso de los Diputados 

Oscar Alzaga Villaamil, Diputado por Madrid, pcrtcne- 
cicntc al Grupo Parlamentario Popular del Congreso. al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 v siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
sipiientc pregunta solicitando contestación por escrito. 

Rclcrindum OTAN 

Scgúii las inlormacioncs de Prensa disponibles, el Prc- 
sidcntc del Gobierno manifestó, en su iriloriiie ante la 
Ejecutiva Federal del PSOE, el pasado día 1 1 ,  que el 
Gobici-no decidirá la tectia del rclcri.iiduni sobre la prc- 
sciicin española en  la OTAN, C I I  luiición no sólo de las 
circuristaiicias internacionales, sino tarribitk teniendo en 
cuciita ('las circuiistaiicias iiitcrnasx 

Este últ imo coridicionarite resulta cn las declaraciones 
del Gobierno c n  esta materia y vicnc a añadir u n  nuevo 
factor de incertidumbre v anibiguedad ante el  rc1cri.n- 
duni mencionado. 

Por cllo, se hace iicccsiwio prcguritai- al Prcsidentr. del 
Gobierno: 

;,A que circunstancias intcr'rias se i~clería el Presidetite 
cii sus últimas clcclaracioncs en  relación con el it4cri.n- 
durii sobre l a  OTAN:> 

Palacio del Corigi.eso, 26 de ciicro dc 1 9 8 4 . a s c a r  Al- 
zaga Villaamil. 

PE 1.988-1 

A la Mesa de l  Congreso de los Diputados 

Ralael Clavijo Garcia, Diputado por Santa Cru/ de Tc- 
ncrife, perteneciente a l  Grupo Parlamentario Populai. del 
Congreso, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 
y c;iguientcs del Reglamento de la Cámara, lormula al 
Gobierno la siguiente pregunta solicitando contestación 
por cscri to. 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Educación y 
Ciencia 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento del 
principio de protcsionalidad en la AdministraciOn Públi- 
ca, nos lleva a formular las siguientes 

Prcgun tac 

1 .  ;O& nombramientos y ceses se han producido en 
el Ministerio de Educación y Ciencia, a partir de Jelcs de 
Servicio inclusives, entre el 2 de diciembre de 1982 y el 31 
de diciembre de IY83? 

2 .  ;Cuál era el destino anterior de los cargos nombr-a- 
dos, y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. ;Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempeñaban esos puestos, y 
cuáles son los mkritos profesionales, acadkrnicos o de 
otro tipo -no los políticos- de las personas que han 
sido nombradas. 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Rafaél 
Clavijo García. 

PE 1989-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Julen Guimón Ugartechea, Diputado por Vizcava, pcr- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo rstablccido en los artículos 185 si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestación por 
cscri to: 

Lucha antiterrorista 

Con el fin de poder tener un balance de los resultados 
de la lucha antiterrorista durante el pasado año, y de 
poder observar la evolución de la misma en relación con 
estos períodos anuales, se formulan al Ministro del Inte- 
rior las siguientes preguntas: 

1 .  Número de activistas de ETA detenidos en 1981, 

2 .  Número de Comandos de ETA desarticulados en 

3. Número de pisos francos descubiertos en 1981, 

4. Número de armas v cantidad de explosivos incau- 

5.  Número de terroristas de  ETA v «Grapas» muertos 

1982 y 1983. 

1981, 1982 y 1983. 

1982 y 1983. 

tados en 1981, 1982 v 1983. 

en cnt'rentamientos con las FOP en 1981, 1982 y 1983. 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Julen Gui- 
món Ugartechea. 
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PE 1.991-1 

A la Mesa dcl Congreso de los Diputados 

Cnrlos Gila Gonzálci., Diputado por Segovia, pertene- 
cicntc al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al  
amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes 
del Rcglanicnio de l a  Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Coopera t i \isnio agrario 

Obicto tundamcntal de cualquier política agraria es ayu- 
dar a los agricultores a mejorar y potenciar sus iniciativas 
asociativas, promoviendo y ayudandp al cooperativismo, 
sociedades agrarias de transformación v agrupaciones de 
productores agrarios. 

Pues bien. transcurrido un ano de Gobierno socialista, 
se pregunta: 

l .  ¿Cuantas nuevas cooperativas agrícolas han sido 

2. (Cuántas Sociedades Agrarias de Transformación? 
3. [Cuántas nuc\.as agrupaciones de Productos Agra- 

rios? 
4 .  Por cl contrario, ;cuantas Cwperativas, Socieda- 

des Agrarias, y Agrupaciones se han disuelto? 

const i iuidas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.4arlos  Clla 
Conzález. 

PE 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

.992-1 

Manuel Gallcnt Nicola. Diputado por Valencia. pcrte- 
ncciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los ariiculos 185 y siguirn- 
tcs del Reglamento de la Cámara, lormula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Ante el promctido rclcrCndum que el Gobierno piensa 
coni'ocar algún dia sobrc la OTAN: 

- ¿Facilitara el Gobierno a la opinión publica infor- 
maciones reservadas sobre la seguridad nacional, a Fin 
de que la decisión de los ciudadanos se base en hechos 
objetivos \ '  no cn iii'gurncntacioncs dcniagógicas? 

Palacio del Congreso, 26 de cnci~o de 1984.-Manuel Ca- 
llent Nlcola. 
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PE 1.993-1 

A In Mesa del Congreso de los Diputados 

Manuel Gallcnt Nicola, Diputado por Valencia, pcrtc- 
nccicntc al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguicn- 
tcs del Reglamento de la Cámara, í'ormula a l  Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

La  reducción de plantillas en el Ejkrcito que se enmar- 
ea cii el plan META: 

- ¿Ha sido precedida de u n  estudio sobre el tipo de 

- ;Se  ha tenido eri cuenta la intcrrclación que debe 

- ; S e  haii previsto l a s  hipoteticas necesidades que 

E1i.r-cito q u c  Espana necesita? 

existir entre la política de detcnsa y la exterior? 

comportaría la integración en la OTAN? 

Pnlacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Manuel Ga- 
llent Nicola. 

P. E. 1.994-1 

A la Mesa del Coiigrcso de los Diputados 

Manuel Gallcnt Nicola, Diputado pot Valencia, pertc- 
necientc al Grupo Parlamentario Popular de l  Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguicn- 
tcs del Reglamento de la Cámara, í'orinula al (hbieriio la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Se está hablando repetidamente desde el Miiiistcrio de 

En cl caso concreto del Ejercito d e  Tierra y la Armada, 
Dclcnsa del equilibrio entre los tres Ejercitos. 

la proporción actual es clc ciiati'o a L i n o :  

¿Piensa el Gobierno potenciar el desarrollo de la Arnia- 
da. hasta lograr su equiparación cii dotaciones y rricdios 
con el  Ejercito de Ticri-a:J 

Palaciu del Congreso de 10s D i p i i t d o s ,  26 de ciicro dc 
IY84.-Manuel Gallent Nicola. 

P. E. 1.995-1 

A la Mesa del Coiigtcso de 10s Dipuiados 

Manuel Gallcnt Nicola. üiputado por Valencia, pcrtc- 
ricciciitc al Grupo Parlaniciitario t'upiilai. del Congreso, 

al amparo de lo dispuesto cii l o s  ai.ticiilos 185 v sigiiicv- 
tcs dci Reglamento de la Ciiiiiiiia, lo i . i i i i i I ; i  ;il Gobici.iio l;i 
siguiente preguiita, solicitaiiclo coiitc,st:icioii poi. esci'ito. 

P. E. 1.996-1 

Noiiibraniiciitos v ceses cii el Miiiistci.io cIc Saiiicliid \ 

Consumo 

Preguntas: 
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P. E. 1.997-1 

A l i i  Mesa del Congreso de l os  Diputados 

Se pregunta: 

I .' ¿Que motivos justilicaii, según el Ministerio de 
Economia. el retraso en el cumplimiento de estas previ- 
siones en cada uno de los mencionados proyectos de Ley? 

2:. ;En quC fecha cumplirá el Gobierno con su prorne- 
sa dc envio de cada uno de dichos proyectos de Ley? 

3;. i0uC otros provcctos de Lev, además de los men- 
cioiiaclos anteriormente para ser enviados durante 1983, 
sc-rán enviados a las Cortes durante 1984. procedentes 
dc.1 Miiiistcrio de Economía? 

Palacio del Congreso de 10s Diputados. 26 de enero de 
i %J.--Rafael Clavijo Carcia. 

PE 1.998-1 

A I;i Mesa del Congreso de los Diputados 

J .  . I \  . '  icr (;oii/.alcz-Esti.l'ani Aguilcra. Diputado por Ma- 

diicl, dc.1 Cir~ipo Parlamentario Popular del Congreso, de 
; i c ~ i ~ ~ r c l o  coi1 los artículos 185 !' siguientes del Rcglanicn- 
to c l c  la Ciiniara, dcsca se Ic conteste por escrito a la 
siguicsiitc pregunta que  íormula a l  Gobierno. 

Madrid, 13 de ciiciu de I 984.-Javler Conzález-Estéfa- 
ni Aguilera. 
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PE 1.999-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Alejandro Royo-Villanova, Diputado por Valladolid, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del Con- 
greso, al amparo d e  lo dispuesto en los artículos 185 v 
siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Obras Públi- 
cas y Urbanismo 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento del 
principio de profesionalidad en la Administración Públi- 
ca, nos lleva a formular las siguientes preguntas: 

1 .  ¿Qué nombramientos y ceses se han producido en 
el Ministerio de  Obras Públicas y Urbanismo a partir de 
Jefes de Servicio, inclusives, entre el 2 de diciembre de 
1982 y el 31 d e  diciembre d e  1983? 

2 .  ¿Cuál era el destino anterior de los cargos nombra- 
dos y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. ¿Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempeñaban esos puestos y cu i -  
les son los méritos profesionales, académicos o de otro 
tipo -no los políticos- de las personas que han sido 
nombradas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Alejandro 
Royo-Villanova. 

PE 2.000-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Alejandro Royo-Villanova, Diputado por Valladolid, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del Con- 
greso, al amparo de  lo dispuesto en los artículos 185 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Cumplimiento del programa legislativo del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo 

En febrero de 1983, la Secretaría de Estado para las 
Relaciones con la Cortes anunció un programa legislati- 
vo para todo el ano que incluía la remisión por el Gobier- 
no a las Cortes de  los siguientes proyectos de Ley en 
materia de Obras Públicas y Urbanismo: 

1 .  

2 .  
3. 
4. 

5 .  
6. Le\! dc aguas (novicmbrc). 
7. 
8 .  

brc). 
9. 

Por ello preguiiio: 

Ley de protección del monte de El Paido y su cti- 

Ley de avuda al cquilibiio territorial (i i iayo).  
Ley básica del medio ainbiciitc (,julio). 
Ley dc obtención de dotaciones comunitarias en 

Ley de protección de la natuialcLa (noviembre). 

Ley de gestión de residuos (novicmbi.c). 
Ley de protección pública de la \i\,icrida (dicicni- 

Ley de medio aiiibiciitc atiiios1;'rico (c1icicrnbi.c). 

torno (marzo). 

suelo urbano (scpticmbrc). 

a )  ~ Q u i .  niotivos .justifican, segun el Miiiistciiu de 
Obras Públicas y Urbanismo, el retraso en cl cunipli- 
miento de estas previsiones en cada uno de los nicncioiia- 
dos proyectos de Ley? 

En qui. lccha cumplirá el Gohici.iio su proniesa dc 
envío de cada uno de dichos pix)ycctos? 

cionados anteriormente para ser enviados duixntc 1983, 
serán enviados a las Cortes durante 1084 pioccclcntcs tlcl 
MOPU? 

b) 

c )  iQu6 otros pio~cctos de Ley. adcmns dc los nicn- 

Palacio del Congreso. 26 de enero de 1984.-Alejandro 
Royo-Villanova. 

PE 2.001-1 

A la Mesa dcl Congicso de los Diputados 

Ale inndro Ro\o-Vil Iüiio\'ii, Dipu tiido por V~illadol id, 
pcrtcnccicntc al Grupo Paidanicntai.io Popular del Con- 
greso, al amparo de lo establecido c n  los artículos 185 y 
siguientes del Reglamento de la Caniara, lorniula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Cumplimiento programa legislativo del Minisicrio de In -  
dustria 

En febrero de 1983. la Secretaría de Estado para las 
Relaciones con las Cortes anunció un programa legislati- 
vo para todo el año. que incluía la remisión por el Go- 
bierno a las Cortes de los siguientes provcctos de Ley, en 
materia de Industria: 

1 .  
2.  Revisión del PEN (mayo). 
3. 

Ley del canon de superficie de minas (abril.) 

Ley Plan Elcctrónico Nacional (junio). 
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Se pregunta: 

a )  ;.Out; motivos iustiíicaii. según el Ministerio de In- 
dustria. el retraso en el cumplimiento de estas previsio- 
nes en cada uno de los mencionados proyectos de Ley? 

b) i E n  que fecha cumplirá el Gobierno con su prome- 
s a  de envio de cada uno dc dichos proyectos de Ley? 

c )  iQuC otros proyectos de Ley, además de los mcn- 
cionados anteriormente para ser enviados durante 1983, 
serán enviados a las Cortes durante 1984 procedentes del 
Ministerio de Industria? 

Palacio del Congreso. 26 de cncro de 1984.-Alejandro 
Royo-Villanova. 

PE 2.002-1 

A la Mesa dcl Coiigrcso de los Diputados 

Alejandro R o y o  Villanova. Diputado por Valladolid, 
pcrtciiccicntc a l  Grupo Parlaincntario Popular del Con- 
greso. al amparo de lo cstablecido en los articulos 185 y 
siguicntcs del Rcglanicnto de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando sea contestada 
por cscl.ilo. 

Aliiiaccnariiiciito v i-ccogida dc aceite tóxico 

A lirialcs de 1082 se habia recogido, por la Administra- 
ci<>ii, dcl oi-dcii dc tic5 millones seiscientos mil litros de  
aceite prcsuntanicntc tóxico, aceite que fue provisional- 
mcntc depositado e11 los depósitos de CAMPSA en Villa- 
vcrdc y Gundalajara. Quedaban en aquellas fechas entre 
u i i  niillóii y u n  millón doscientos mil litros, intervenidos 
por diversos organismos y Juzgados. De estos últimos se 
han recogido, a lo largo de 1083. uiios 300.000 litros. 

Terminado 1983, cstc aceite tóxico no se ha recogido 
cii su totalidad y ,  lo que cs peor. lo recogido sigue en los 
dcpositos de CAMPSA. A la vista de todo lo dicho: 

i.Quc plarics ticiic el Gobici-iio para rcsolvcr este pro- 

iOuC calendario piensa establecer el Gobierno? 
blema? 

Palacio del Congrcso, 26 de cncro de 1984.-AleJandro 
Royo-Villanova. 

PE 2.003-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Alejandro Royo-Villanova, Diputado por Valladolid, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del Con- 
greso, al amparo de  lo dispuesto en los articulos 185 v 
siguientes del Reglamento de la Cámara, tormula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Prestaciones por desempleo 

Una de las medidas anunciadas por el Ministerio dc 
Trabajo, al marcar las líneas de su Departamento, era la 
mejora del funcionamiento de la percepción v cobro de 
las prestaciones por desempleo de los trabajadores en 
paro, en relación con la situación anterior. 

Transcurrido más de  un ano desde que el Gobierno 
entró en funciones y habiéndose producido cambios. tan- 
to en las personas y en la organización, con el objetivo de 
mejorar el funcionamiento de  la Administración, cabe 
preguntar al Gobierno sobre las mejoras habidas y ,  en 
este sentido, formular las siguientes preguntas: 

1 .  iCuái es el tiempo que transcurre entre la petición 
de la percepción por desempleo de un trabajador y el 
cobro cierto de la misma, en 19832 iCuál era en 1982? 

2. ¿Cuántos pagos indebidos existen en este momento 
en cada Dirección Provincial del INEM? 

3. ¿Qué cantidad suponen estos pagos indebidos y 
qué medidas piensan tomarse? 

4.  ¿Cuántos procedimientos de  ejecución y requeri- 
miento de estos pagos indebidos se han promovido y cuál 
ha sido el resultado? ¿Qué cantidades se han rcintcgrado 
por mes y provincia? 

Palacio del Congreso, 26 de  enero de 1984.-Alejandro 
Royo Villanova. 

PE 2.0041 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Ruiz-Navarro y Gimeno, Diputado por Ma- 
drid del Grupo Parlamentario Popular, de acuerdo con lo 
establecido en el articulo 185 v demás concordantcs del 
Reglamento de esta Camara, formula al Gobierno la si- 
guiente pregunta. de la quc solicita respuesta por escrito: 

Según declaraciones públicas verií'icadas por un alto 
Jefe del Grupo 9: de la Brigada de Policia Judicial. se ha 
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incrementado considerabilísimamciite el tráfico de dro- 
gas duras en Espana, y ello, según el referido lunciona- 
rio, entre otras circunstancias porque no existen verda- 
deros centros de rehabilitación; porque el Código Pciial 
no es lo suficientemente severo en cuanto a su pena l iu-  
c i h ,  y ,  por último, porque la policía encargada de cvitiii' 
el tráfico de drogas no cuenta ni con medios materiales 
ni personales suficiente. 

¿Cuáles son las medidas que va a adoptar e l  Gobierno 
para hacer frente a este importante problema, que es. a 
su vez, origen y causa del aumento de los delitos coiiti'a 

las personas y las cosas, v en general de la inseguridad 
que padece la Sociedad Española? 

Madrid, 17 de enero de 1984.-José Luis-Navarru y Ci- 
rneno. 

PE 2.005-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Ruiz-Navarro y Gimeno, Diputado por Ma- 
drid del Grupo Parlamentario Popular, de acuerdo con lo 
establecido en el artículo 185 v demás concordaiitcs del 
Reglamento de esta Cámara, íorrnula al Gobierno la si- 
guiente pregunta, de la que solicita respuesta poi' escrito: 

¿En qué numero v medida han aumentado los delitos 
contra las personas y las cosas desde la promulgacion de 
la reforma del Código Penal sobre dcspcnalización clc las 
drogas blandas? 

Madrid, 17 de enero de 1984.-José Luis Ruiz-Navarro y 
Gimeno. 

PE 2.OOó-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Antonio Uribarri Murillo, Diputado por Badajoz, pct- 
teneciente al  Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 ,v siguicn- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Presidencia 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento del 

principio de prolcsionalidncl c i i  la Aclrriiriisti.acióii Públi- 
cíi, nos lleva a lorniular la siguiente pi.cgiintn: 

1 .  ;OLIC nornhrnrnientos y c'c'scs se hati piuclucido en 
el Ministcrio de la Presidencia, ;I partir de JclCs de Ser- 
vicio iticlusivcs, cntrc el 2 de elic.icriibr.c de 19x2 y el 31 
de dicictiibic clc I983? 

2.  i,C'uál el dcstiiio iiiitci.ioi' CIC los CLII~OS iioiiibi.ii- 

3. 
dos, y cuiil ha siclo el dcst ino postci.¡or clc los cesados? 

los que antciioriiicntc dcsciiipciiabari esos ~ L I C S ~ O S ,  \ '  

cuáles son los nicritos piol'csiorialcs, acaclcniicos o clc 
otro tipo -110 los politicos-- dc las pct.soriiis que tiari 

Sido iiornbradas? 

iCLiálcs son l a s  ra%ollcs Po' las que ILici .oi i  cesados 

Palacio del Coiigrcso. 26 de ciiciu de I YX4.-Antonio 
Uribarri Murillo. 

PE 2.007-1 

A la Mesa del  Coiigi.cso elc los Diputados 

Libcrtad de tclcvisióii 

1 . ¿Piensa e l  Gobierrio t.c\,isar. l a s  posiciuiics t i as ta  
ahora contrarias a l  cstahlecirniciito dc tclct~isiorics pi.ii,a- 
das? 

2 .  ;Se  condicionará una actitud la\,oral>lc del Gobici.- 
no ante la TV privada al trataiiiiciito clcl t L m i ; i  cn el XXX 
Congreso del PSOE? 

iTicnc intención el Gobierno de iniciar v concluii. 
durante la presente Legislatura e l  proccdimierito que 
conduzca al establecimiento de Tclcvisiorics priviidas? 

3 .  
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Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984. -Jd Luir 
Ruiz-Navarro y Cimeno. 

PE 2.008-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Oscar Alzaga Villaamil. Diputado por Madrid, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 v siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Provecto de Lev del Conse.jo Económico v Social 

El Programa Electoral del PSOE, en 1982, señaló que 
((la constitución del Consejo, previsto en el artículo 131 .2 
de la Constitución, es para el PSOE una decisión urgen- 
te» (p. 5.2.3.). Por su parte, el Ministro de Trabajo, Joa- 
quín Almunia, e n  su  intervención en  la Comisión de Polí- 
tica Social y Empleo del Congreso de los Diputados (10 
de lcbrero de 1983), recalcó la urgencia de ((la constitu- 
ción del Congreso Económico y Social, tal como se previ. 
en la Constitución Española)), reiterando este compromi- 
so del PSOE en diferentes ocasiones. 

Habida cuenta de lo anterior. cabe preguntar al Go- 
bierno: 

l .  icuándo presentará el Gobierno al Congreso de los 
Diputados el correspondiente proyecto de Ley para la 
constitución del Consejo Económico y Social? 

2.  ¿Está en condiciones el Gobierno de adelantar las 
bases de dicho provecto y de asegurar la participación de 
los interlocutores sociales en su preparación? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1 9 8 4 . 4 s c a r  Al- 
zaga Villaamil. 

PE 2.009-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Oscar Alzaga Villaamil, Diputado por la provincia de 
Madrid, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular 
del Congreso, al amparo de lo dispuesto en los artículos 
185 v siguientes del Reglamento de la Cámara, [ormula 

al Gobierno la siguiente pregunta, solicitando contesta- 
ción por escrito: 

Encuestas del Gobierno 

El Presidente del Gobierno mencionó en su compare- 
cencia informativa del pasado día 23 de diciembre una 
encuesta sobre intención de voto de los ciudadanos. 

Pregunto al Gobierno: 

1. ¿Ha sido realizada dicha encuesta por algún orga- 
nismo de la Administración del Estado? En caso afirma- 
tivo: 

2. ¿Son públicos sus resultados? 
3. ¿Considera el Presidente del Gobierno que es legíti- 

mo disponer en exclusiva de datos sociológicos recaba- 
dos en estudios sufragados con cargo a los Presupuestos 
del Estado? 

4.  ¿Piensa el Gobierno hacer públicos en el futuro y ,  
en su caso, cuánto tiempo después de su conocimiento, 
los sondeos de opinión realizados por organismos públi- 
cos, directamente o por encargo, con el fondo de la mis- 
ma naturalcza? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1 9 8 4 . 4 s c a r  Al- 
zaga Villaamil. 

PE 2.01&1 

A la Mcsa del Congreso de los Diputados 

Oscar Alzaga Villaamil, Diputado por Madrid, pertene- 
ciente ,al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 v siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Cláusula de conciencia v secreto profesional 

El artículo 20.1 .D de la Constitución Española estable- 
ce que *la Ley regulará el derecho a la cláusula de con- 
ciencia v el secreto profesional en el ejercicio de estas 
libertades.. 

En consonancia, se pregunta al Gobierno: 

- ¿Cuándo será enviado a las Cortes el provecto de 
Ley que regule la cláusula de conciencia v el secreto pro- 
fesional? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1 9 8 4 . 4 r c a r  Al- 
zaga Villaamil. 
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PE 2.011-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Oscar Alzaga Villaamil, Diputado por Madrid, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Control parlamentario de los Medios de Comunicación 
Social dependientes del Estado 

El artículo 20.3 de la Constitución establece que ((La 
Ley regulará la organización y el control parlamentario 
de los Medios de Comunicación Social dependientes del 
Estado o de cualquier ente público y garantizará el acce- 
so a dichos medios de los grupos sociales y políticos sig- 
nificativos, respetando el pluralismo de la sociedad y de 
las diversas lenguas de España». 

En consecuencia con este precepto constitucional se 
pregunta al Gobierno: 

¿Cuándo va a enviar a las Cortes el Gobierno el proyec- 
to de Ley que dé cumplimiento a este precepto constitu- 
cional? 

Madrid, 26 de enero de 1 9 8 4 . 4 s c a r  Alzaga Villaamil. 

PE 2.012-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Modesto Fraile Poujade, Diputado por Segovia, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Cumplimiento programa legislativo del Ministerio de la 
Presidencia 

En febrero de 1983, la Secretaría de Estado para las 
Relaciones de las Cortes, anunció un programa legislati- 
vo para todo el año que incluía la remisi6n por el Gobier- 
no a las Cortes del siguiente proyecto de Ley correspon- 
diente al Ministerio de la Presidencia: Ley Orgánica de 
derechos sindicales de los funcionarios (marzo). 

Yreguntas 

1 .  ¿Qué motivos justifican, según el Ministerio de la 
Presidencia el retraso en el cumplimiento de esta previ- 
sión en el mencionado proyecto de Ley? 

2. ¿En qué fecha cumplirá el Gobierno con su prome- 
sa de envío del proyecto de Ley antes indicado? 

3. ¿Qué otros proyectos de Ley, además del mencio- 
nado para ser rnviado,durante 1983, será remitido a las 
Cortes durante 1984 procedente del Ministerio de la Pre- 
sidencia? 

Madrid, 26 de enero de 1984.-Modesto Fralle Pouja- 
de. 

PE 2.013-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Alvarez Alvarez, Diputado por Madrid, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo dc lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Cumplimiento programa legislativo del Ministerio de 
Cultura 

En febrero de 1983, la Secretaría de Estado para las 
Relaciones con las Cortes anunció un programa legislati- 
vo para todo el año que incluía la remisión por el Gobier- 
no a las Cortes de los siguientes proyectos de Ley en 
materia de Cultura: 

- Ley por la que se modifica la Ley General de Cultu- 

- Ley sobre el Deporte Profesional (octubre). 
- Ley por la que se regula con carácter general la 

Defensa del Patrimonio histórico-artístico español (di- 
ciembre). 

ra Física y Deporte (octubre). 

Preguntas 

1 .  ¿Qué motivos justifican, según el Ministro de Cul- 
tura, el retraso en el cumplimiento de estas previsiones 
en cada uno de los mencionados proyectos de Ley? 

2. {En qué fecha cumplirá el Gobierno con su prome- 
sa de envío de cada uno de dichos proyectos de Ley? 

3. ¿Qué otros proyectos de Ley, además de los men- 
cionados anteriormente para ser enviados durante 1983, 
serán enviados a las Cortes durante 1984 procedentes del 
Ministerio de Cultura? 
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Madrid, 26 de enero de 1984.-Jod LUIS Aharez Alva- 
rez. 

PE 2.0161 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Modrego Vitoria, Diputado por So- 
ria, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amparo de lo establecido en los artículos 
185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula 
al Gobierno la siguiente pregunta solicitando contesta- 
ción por escrito. 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento del 
principio de profesionalidad en la Administración Públi- 
ca, nos lleva a formular las siguientes 

Preguntas 

1 .  iQué nombramientos v ceses SK han producido en 
cl Ministerio de Agricultura, Pesca v Alimentación a par- 
tir de Jefes de Servicio inclusive, entre el 2 de diciembre 
de 1982 y el 31 de diciembre de 1983? 

2 .  ¿Cuál era el destino anterior de los cargos nombra- 
dos, y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. icuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempeñaban KSOS puestos, v 
cuáles son los meritos profesionales, acadi.micos o de 
otro tipo -no los politicos- de las personas quc han 
sido nombradas? 

Madrid, 26 de enero de 1984.-Fernando Anartaslo 
Modrego Vitorla. 

PE 2.015-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Modrego Vitoria, Diputado por So- 
ria, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 
y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al 
Gobierno la siguiente pregunta solicitando contestación 
por escrito. 

Sindicatos del campo 

El 14 de octubre de 1983, el PSOE envi6 un uDocumen- 
to basen a los miembros del uGrupo Agrario Socialista. 
en el que reconocía la escasa implantación en el ambien- 
te rural del socialismo y la necesidad de trasladar el 
rnuevo equilibrio político que hoy existe en el conjunto 
del paísm a este sector (página 3). Para ello, no dudaba en 
afirmar que #Hay que impedir la separación entre mili- 
tancia política y sindical. Es necesario que los sindicatos 
en que militan los socialistas no se alejen de la política 
del partidon (página 6). 

Por todo ello, pregunto: 

¿Están de acuerdo en esa filosofía sindical el Gobierno 
socialista, en especial referencia al campo español, y va a 
influencia este criterio la Política Agraria del Gobierno 
para 1984? 

Madrid, 26 de enero de 1984.-Fernando Anartarlo 
Modrego Vitoria. 

PE 2.0161 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Modrego Vitoria, Diputado por So- 
ria, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amparo de lo establecido en los artículos 
185 v siguientes del Reglamento de la Cámara, formula 
al Gobierno la siguiente pregunta solicitando contesta- 
ción por escrito. 

Equiparacibn del rtigimen de la Seguridad Social agraria 

En el programa electoral del PSOE se prometía una 
acción concreta tendente a la progresiva equiparación 
del Rtigimen Especial de la Seguridad Social Agraria en 
el Ri.gimen General. 

Transcurrido un ano de Gobierno socialista, ¿qué 
mejoras o nuevas preitaciones se han incorporado en be- 
neficio de los agricultores? ;Qué incremento se ha produ- 
cido en las prestaciones de vejez, viudedad, orfandad v 
pensiones del Regimen Especial Agrario? 

El incremento de las cuotas aportadas por los agricul- 
tores al Régimen Especial de la Seguridad Social Agra- 
ria, ha experimentado en 1984 una elevación de un 43 
por ciento sobre el año anterior; en total más de cuarenta 
mil millones de pesetas, aumento que por cierto, no guar- 
da relación con el incremento real de las rentas percibi- 
das por los agricultores, ni tampoco proviene de una ele- 
vación de los cotizantes al Régimen Especial Agrario. 
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Preguntas 

¿Se va a destinar este importantísimo aumento a favo- 
recer la inclusión de las Cooperativas Agrarias en el Ré- 
gimen Especial? 

¿Se conseguirá, por fin, la concesión del cobro de las 
pagas extraordinarias a los pensionistas anteriores a 
1974? 

¿ A  qué otras fnejoras que equiparen las prestaciones 
del Régimen Especial Agrario al Régimen General se van 
a destinar estos importantes incrementos? 

Madrid, 26 de enero de 1984.-Fernando Anastasio 
Modrego Vitoria. 

PE 2.017-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Modrego Vitoria, Diputado por So- 
ria, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amparo de lo establecido en los artículos 
185 y siguientes del Reglamento de la Cámara. tormula 
al Gobierno la siguiente pregunta solicitando respuesta 
por escrito. 

Proyecto de  Ley de Cámaras Agrarias 

Justificación 

El Presidente del Gobierno anunció la presentación en 
las Cortes Generales de un proyecto de Ley de Cámaras 
Agrarias antes del 31 de diciembre de 1984. 

Acabado el plazo sin que se haya registrado la entrada 
de dicho proyecto en las Cámaras se pregunta: .. 

1 .  ¿Piensa el Gobierno socialista presentar este 
proyecto de  Ley en 1984 a las Cortes Generales? 

2 .  ¿Puede adelantar los criterios en los que el Consejo 
de Ministros se basará para su aprobación, es decir, si 
habrá o no Cámaras Agrarias Locales o si se despojará a 
estas Corporaciones públicas de sus competencias para 
transferirlas a los Ayuntamientos, las Comunidades Au- 
tónomas u otros organismos del Estado? 

Madrid, 26 de enero de  1984.-Femando Anastasio 
Modrego Vitoria. 

PE 2.018-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Anastasio Modrego Vitoria, Diputado por So- 
ria, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amparo de lo establecido en los artículos 
185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula 
al Gobierno la siguiente pregunta solicitando contesta- 
ción por escrito. 

Cumplimiento programa legislativo del Ministerio dc 
Agricultura 

En febrero de 1983, la Secretaría de Estado para las 
Relaciones con las Cortes, anunció un programa legislati- 
v o  para todo el ano que incluía la remisión por el Gobicr- 
no a las Cortes de los siguientes proyectos de Ley en 
materia de Agricultura: 

1 .  
2 .  

Se pregunta: 

Ley de Cámaras Agrarias (mayo). 
Ley de Fomento del Seguro Agrario (junio) 

a )  iQué motivos justifican. según el Ministro de Agri- 
cultura, el retraso en el cumplimiento de estas previsio- 
nes en cada uno de los mencionados proyectos de Ley? 

¿En qué fecha cumplirá el Gobierno con su prome- 
sa de envío de cada uno de dichos proyectos de Ley? 

¿Qué otros proyectos de Lev, además de los men- 
cionados anteriormente para ser enviados durante 1983, 
serán enviados a las Cortes durante 1984 procedentes del 
Ministerio de Agricultura? 

b) 

c )  

Palacio del Congreso, 36 de enero de 1984.-Fernando 
Anastado Modrego Vitoria. 

PE 2.019-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Enrique Beltrán Sanz, Diputado por Castellón, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Explotación familiar agraria 

El acceso de los,jóvenes a las explotaciones agrarias 
familiares no se ha conducido en absoluto por la vía pro- 
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puesta de establecimiento de un plan de jubilaciones an- 
ticipadas, ni por el reagrupamiento de explotaciones in- 
framarginales. 

¿Qué programa de establecimiento se ha desarrollado 
en relación con las jubilaciones anticipadas y reagrupa- 
miento de explotaciones que haya facilitado el acceso de 
los jóvenes a la titularidad de las explotaciones agrarias? 

Concretamente, jcuántos jóvenes se han establecido 
como cultivadores di.rectos a lo largo de 1983? 

En cuanto a la explotación familiar agraria, el PSOE 
proponía un abundante programa de acciones, pues bien: 

¿Qué acceso prioritario a todas las ayudas públicas 
contempladas en la normativa agraria han tenido estas 
empresas? 

En caso afirmativo, jen qué garantía? 
jcuántos han sido los beneficios directos de ;las anun- 

ciadas medidas del Gobierno en la intervención del mer- 
cado de suelo agrícola? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Enrique 
Beltrán Sanz. 

PE 2.020-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Luis Vega y Escandón, Diputado por Asturias, prrtene- 
ciente al 'Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 v siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Rentas del sector agrario 

Dentro de la política agraria del PSOE, expuesta clara- 
mente en la campana preelectoral, estaba en lugar desta- 
cado, la propuesta de equiparar las rentas del sector 
agrario con el de otros sectores, e igualmente la de apro- 
ximarnos a la política agraria de la CEE. A Iá vista del 
último acuerdo del Consejo de Ministros sobre precios 
agrarios. y ante la política fiscal que el Gobierno está 
llevando a cabo cara al campo, parece que nos estamos 
aproximando a la CEE en materia fiscal, pero estamos 
muy lejos de la misma en política de precios, de apoyo v 
de ayudas. 

Por todo ello, pregunto: 

1 .  jPuede explicarnos el senor Ministro de Agricultu- 
ra, Pesca y Alimentación cuál es su política agraria en 
'materia de precios? 

2. ¿Cómo. con decisiones como la actual de fijación 

de precios agrarios, piensa en algún momento equiparar 
la renta del sector agrario a la del resto de, los sectores 
productivos del país? 

3. ¿Piensa, tal vez, incrementar los precios para apro- 
ximarlos a los de la CEE, en enero de 1986? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Lulr Vega 
y Escandón. 

PE 2.021-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Ruiz-Navarro y Gimeno, Diputado por Ma- 
drid del Grupo Parlamentario Popular, de acuerdo con lo 
establecido en el artículo 185 v demás concordantes con 
el Reglamento de esta Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta de la que solicita respuesta por escri- 
to: 

¿Qué medidas piensa adoptar el Gobierno para que la 
tramitación de los procesos civiles, tanto ante los Juzga- 
dos como ante las Audiencias v Tribunal Supremo, no se 
prolonguen durante un tiempo tan excesivo como en la 
actualidad sucede, cuva dilación repercute, indudable- 
mente, en la eficacia de la Justicia en cuanto a los intere- 
ses de las partes intervinientes y ello no obstante el celo 
v diligencia que normalmente ponen los Jueces y Magis- 
trados? 

Madrid, 17 de enero de 1984.-Jod Luls Ruiz-Navarro 
y Glmeno. 

PE 2.022-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Ruiz-Navarro v Gimeno, Diputado por Ma- 
drid del Grupo Parlamentario Popular, de acuerdo con lo 
establecido en el artículo 185 v demás concordantes del 
Reglamento de esta Cámara, formula al Gobierno la si- 
guiente pregunta de la que solicita respuesta por escrito: 

¿Cuál es el aumento de los delitos contra las personas y 
las cosas después de la modificación, aprobada con el 
apoyo del Grupo Parlamentario Socialista, de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal sobre prisión preventiva, y,  
cuántos preventivos han reingresado por comisión de 
nuevos delitos en prisión después de ser puestos en liber- 
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tad por aplicación de la reforma indicada con anteriori- 
dad? 

Madrid, 17 de enero de 1984.-Jod Lulr Ruiz-Navarro 
y Cimeno. 

PE 2.023-1 

A la Mesa 'del Congreso de los Diputados 

José Luis Alvarez Alvarez, Diputado por Madrid, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno ia siguiente pregunta, solicitando 2ontestación 
por escrito. 

Política informativa del Gobierno. 

La política informativa del Gobierno ha sido objeto de 
críticas y acusaciones de insuficiencia y manipulación, 
como en su día puso de manifiesto el propio Portavoz del 
Gobierno, don Eduardo Sotillos, al reconocer gue u toda- 
vía no sé qué es la política informativa del GobiernoD 
(.Cambio 1 6 ~ ,  8-8-83). 

En razón de ello, se formulan al Gobierno las siguien- 
tes preguntas: 

1. ¿Cómo cumple la Secretaría de Estado para la In- 
formación con su función de comunicación? 

2. ¿Qué contenido y resultado ha tenido la llamada 
alínea calienten, cuya puesta en práctica anunció el Go- 
bierno al principio de su asunción del poder? 

(Cuál es el criterio del Presidente del Gobierno en 
cuánto a su relación con la Prensa? ¿Cree el Presidente 
del Gobierno conveniente su comparecencia regular y pe- 
riódica ante los medios de comunicación? 

3.  

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Jod Luis 
Alvarez Aharez. 

PE 2.024-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Javier González-Estéfani Aguilera. Diputado por Ma- 
drid, del Grupo Parlamentario Popular del Congreso, de 

acuerdo con los artículos 185 y siguientes del Reglamen- 
to de la Cámara, desea se le conteste por escrito a la 
siguiente pregunta que formula al Gobierno. 

Debido al volumen de dinero que en 1983 la Adminis- 
tración obligó a los Bancos y Cajas de Ahorro a depositar 
en el Banco de Espana para financiar el déficit creciente 
del Presupuesto de Gastos del Estado, el crédito al sector 
privado, sobre todo para las PUME, conoció en el primer 
año de G. E. costes que constituyeron un récord absolu- 
to, en términos reales, en toda nuestra historia reciente. 

Ello explica que la financiación nueva al sector priva- 
do bajase entre los meses de septiembre de 1982 y 1983, 
en un 26,2 por ciento en pesetas constantes, lo que es 
preocupante si pensamos que existe una correlación en- 
tre financiación nueva y nuevas inversiones. 

Si ahora resulta que el Gobierno va a aumentar otra 
vez los coeficientes de Caja de las entidades financieras, 
lo que significará la retirada de las mismas, de cerca de 
un billón de pesetas en 1984, el coste del crédito al sector 
privado será insoportable. Si disminuye la inversión con 
fondos propios por la caída del ahorro y aumento de los 
impuestos, y disminuye con los ajenos por la carestía del 
crédito. 

¿Cree el Gobierno que mientras siga con esta política 
es posible promover inversión y puestos de trabajo desde 
el sector privado? 

Madrid, 13 de enero de 1984.-Javier Conzález-Estéfa- 
ni Aguilera. 

2.025-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Alvarez Alvarez, Diputado por Madrid, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento del Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Criterios de reforma de la Administración Pública 

La totalidad de las fuerzas políticas han manifestado 
la necesidad de proceder a la reforma de la Administra- 
ción Póblica. 

Ha evaluado el Gobierno las necesidades y medios de 
todas las Administraciones Públicas antes de proceder a 
remitir a las Cortes la Ley de Medidas de Reforma de la 
Funcibn Pública? 

¿Ha negociado el Gobierno con las Comunidades Autó- 
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nomas las normas a que se atribuye el carácter de bási- 
cas, como prometió el Presidente? 

¿Por qué antes de remitir estas disposiciones no se han 
convocado y celebrado elecciones sindicales e n t d  los 
funcionarios? 

¿Qué medidas se han adoptado, aparte de instalar re- 
lojes, para establecer una Administración más ágil, efi- 
caz y más barata? 

¿Por qué las disposiciiones sobre Función Pública no 
concluyen ninguna medida para racionalizar el trabajo 
de los funcionarios? 

¿Por qué en las mismas disposiciones no existe una 
sola norma dirigida a mejorar las condiciones sociales de 
los servicios públicos? 

El Tribunal Constitucional no se pronunció, al enjui- 
ciar la LOAPA, sobre el traslado forzoso de los funciona- 
rios, simplemente porque este hecho no fue cuestionado. 
Sin embargo, el Ministro de la Presidencia repite insis- 
tentemente que dicho traslado ha sido respaldado por el 
Tribunal. 

jPuede decirpos el señor Ministro cuándo? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Jod Luis 
Alvarez Alvarez. 

PE 2.026-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Modesto Fraile Poujade, Diputado por Segovia, pcrtc- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Normativa del INEM 

El Ministro de Trabajo, en su discurso del 10 de febre- 
ro, ante la Comisión de Política Social y Empleo del Con- 
greso de los Diputados, expuso las líneas de actuación de 
su Departamento en materia de empleo. 

En este sentido. al exponer las que hacen referencia a 
las que tiene por objeto mejorar la cobertura de desem- 
pleo, decía:  intensificación y perfeccionamiento del con- 
trol del fraude al desempleo, en particular el de carácter 
indirecto. Especial relevancia tendrá, oon este fin, el es- 
tablecimiento de unas normas objetivas y claras en rela- 
ción a lo que se entiende como ofertas de empleo adecua- 
do y su rechazo.. 

Ha transcurrido ya un año desde que se estableció esta 
objetivo y ,  por tanto, parece el momento adecuado de 
formular al Gobierno las siguientes preguntas, todas 
ellas referidas al año 1983. 

1 .  ¿Ha elaborado el INEM, órgano gestor de las pres- 
taciones, una normativa sobre lo que se entiende por 
empleo adecuado? 

2. ¿Cuántos trabajadores han sido dado de baja en la 
recepción del Seguro de Desempleo como consecuencia 
de rechazar una oferta de empleo adecuada? 

3. {Cuántas de estas bajas han sido recurridas por los 
trabajadores y en cuántas de las recurridas se ha proce- 
dido efectivamente a la baja en la percepción del trabaja- 
dor? 

4. En cuanto al control del fraude, jcuántas propues- 
tas de suspensión y10 extinción de la prestación han sido 
propuestas por los controladores de empleo? 

De estas propuestas, jcuántas han sido ratificadas 
por la Inspección de Trabajo? 

De las que han sido ratificadas, jcuántas de las que 
conllevan sanción económica o percepción indebida han 
sido reintegradas y qué cantidades suponen? 

5 .  

6 .  

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Moderto 
Fralle Poujade. 

P. E. 2.027-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Modesto Fraile Poujade, Diputado por Segovia, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 v siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Subvencitn a las empresas para fomentar el empleo 

Entre las medidas que tiene el Ministerio de Trabajo, 
para el fomento de empleos, se encuentra la que otorga 
una subvención a las empresas de 300.000 pesetas por 
trabajador colocado mediante contrato indefinido. 

Tal medida supone un incentivo a la empresa para 
incrementar los puestos de trabajo. Parece, pues, conve- 
niente, preguntar al Gobierno cómo se va  desarrollando 
esta medida y cómo las empresas se acogen a ella. 

Por todo ello, pregunto: 

I .I' ¿Qué presupuesto existía en 11983 para esta medi- 
da concreta de empleo? 

2: Si los fondos destinados a esta medida se aporta- 
ron, ¿en qué fecha fue? ¿Es cierto que en el mes de abril 
ya no existía cantidad presupuestada para atender las 
peticiones de las empresas? 

3: ¿Por qué, si se habían agotado los fondos, en el 
mes de mayo se inicia una campaña en los medios de 
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comunicación social, animando a los empresarios a aco- 
gerse a esta medida? ¿Cuánto costó esta campana? 

4." ¿Es cierto que el 9 de junio se tramita una instruc- 
ción a las Direcciones Provinciales del INEM en la que se 
comunica que no existen fondos y que se cierra la adrni- 
sión de solicitudes? 
5.0 ¿Cómo es posible que antes de iniciar una campa- 

na de publicidad, animando a los empresarios, no se ve- 
rifiquen los saldos presupuestarios, con lo que se hubiera 
ahorrado el gasto de la misma y no se hubieran abierto 
las expectativas de empresarios? 

¿Qué va a suceder con los trabajadores que fueron 
admitidos por las empresas en la expectativa de percibir 
la subvención indicada en la medida de fomento de em- 
pleo? ¿Ayuda esto a que las empresas confíen en las ac- 
ciones promovidas por el Gobierno? 

6," 

Palacio del Congreso de los Diputados, 26 de enero de 
1984.-Modesto Fraile Poujade. 

P. E. 2.028-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Oscar Alzaga Villaamil, Diputado por la provincia de 
Madrid, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular 
del Congreso, al amparo de lo dispuesto en los artículos 
185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula 
al Gobierno la siguiente preguqta, solicitando contesta- 
ción por escrito. 

Compromiso del PSOE para la creación de 800.000 em- 
pleos netos, durante los cuatro años de su gestión gu- 
bernamen tal 

Justificación 

El programa electoral del PSOE empezaba por señalar 
- e n  su punto 1- que «el empleo es el objetivo priorita- 
río del Gobierno socialista. y que upara ello, el PSOE se 
propone crear más de 800.000 empleos netos durante los 
cuatro años de gestión gubernamental». En torno a este 
objetivo prioritario, el PSOE -según algunos estudios- 
basó el 85 por ciento de su campana electoral. 

El Presidente del Gobierno, en su discurso de investi- 
dura, volvió a referirse a este objetivo que ((ha sido ta- 
chado de ambicioso por nuestros críticos)), de crear 
u800.000 empleos netos en cuatro añosu. 

Numerosas declaraciones de miembros del Gobierno se 
hicieron durante el pasado año de 1983 para mantener 
este compromiso, si bien trascendieron a la opinión pú- 
blica diferencias de opiniones en el propio Gobierno ante 

la realidad de los datos estadísticos de aumento del paro, 
según avanzaba el año y especialmente - c o m o  es Iógi- 
co- en el segundo semestre. 

Hoy sabemos que el paro registrado se sitúa, a finales 
de año, en el 17,8 por ciento de la población activa, y 
todo hace prever que, como mínimo, este año de 1984 se 
incremente también en más del 1 ,S por ciento - c o m o  en 
1983-, acercándose a finales de este año, posiblemente, 
a la más inquietante cifra del 20 por ciento, es decir, la 
tasa más alta de paro de toda la Europa occidental. Di- 
cho de otra forma, tras dos anos de Gobierno socialista 
podemos encontrarnos con medio millón de parados más 
y «cero» puestos netos de trabajo en España durante 
1983 y 1984. Estas previsiones nada halagüeñas vienen 
corroboradas por los últimos informes de coyuntura de 
la CEE y de la OCDE, según los cuales también seguirá 
aumentando el paro en el conjunto de la OCDE y más 
aún en los países OCDE-Europa y CEE, no siendo España 
la excepción. 

En opinión del PDP, la situación real, tanto económica 
corno social, de España se ha ocultado y desdibujado por 
el Gobierno, produciéndose. de facto, un «engaño» ante 
la opinión pública española, dada, como expresaba el 
propio Presidente del Gobierno, «la sensibilidad de la 
sociedad española por este doloroso problema». Esta si- 
tuación que se ha producido en 1983 parece que el Go- 
bierno pretende seguir haciéndola en 1984, aunque va 
prefiere hablar del objetivo de creación de 640.000 pues- 
tos netos de trabajo en la legislatura y de 180.000 en 
1984. 

Teniendo en cuenta lo anterior, se formula al Gobierno 
las siguientes 

Preguntas: 

1 :' ¿Cuál es la viabilidad real que ve hoy el Gobierno 
de conseguir el objetivo de creación de 800.000 puestos 
de trabajo netos en la presente legislatura? 

Habida cuenta la incorporación de, aproximada- 
mente, 500.000 jóvenes, en esta legislatura, al mercado 
de trabajo, jcuál es el crecimiento del PIB a alcanzar 
anualmente para conseguir la creación neta de empleos? 

iQué datos permiten al Gobierno decir que en Es- 
pana se va a producir - con  mayores tasas de inflación 
que en la CEE- la creación neta de empleo mientras 
que en los demás países europeos seguirá aumentando el 
paro? 

4:' ¿Cuántos empleos, de los 800.000 prometidos, se 
crearán en 1984? 

2.' 

3." 

Palacio del Congreso de los Diputados, 26 de enero de 
1984 .-Oscar Alzaga Villaamil. 
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P. E. 2.029-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Oscar Alzaga Villaamil. Diputado por Madrid, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Empleo juvenil 

El punto 10 del programa electoral del PSOE se refería 
a los jóvenes, señalando que amás de un millón de jóve- 
nes menores de veinticinco años se encuentran en paro a 
la búsqueda de un nuevo empleo., v se comprometía a 
establecer diferentes *programas de fomento juvenil.. 
. No obstante, el número de jóvenes en paro sigue au- 
mentando y las estimaciones medias indican que a fina- 
les de 1986 existirán en España l .700.000 jóvenes en paro 
si el Gobierno no ofrece medidas capaces de absorber tan 
elevada cifra de desempleo juvenil. 

Por otra parte, según el informe número i de Coyuntu- 
ra Laboral, de diciembre de 1983 (Ministerio de Trabajo 
y Seguridad Social), las contrataciones para la formación 
y en prácticas, registran acifras relativamente modestas 
de 2.300 colocaciones al mes, como término medio.. 

En consecuencia, se formulan al Gobierno las siguien- 
tes 

Preguntas 

1 : ¿Se resigna el Gobierno a ver crecer el desempleo 
juvenil hasta las cifras señaladas sin ofrecer medios para 
su solución? 

2: ¿Qué queda de sus promesas electorales de un sub- 
sidio de desempleo para los jóvenes en paro? 

3.' ¿Cómo es posible que, según el proyecto de Refor- 
ma de Ley Básica de Empleo, presentado por el Gobier- 
no, sólo los jóvenes -y adultos- que hayan sido libera- 
dos por incumplimiento de condena o por remisión de la 
pena, podrán acceder a los cuarenta y cinco días a un 
subsidio de desempleo por una duración máxima de die- 
ciocho meses y los jóvenes que estén buscando empleo, 
sin delinquir, carezcan de este subsidio? ¿No considera el 
Gobierno que este planteamiento puede fomentar la ya 
elevada delincuencia juvenil? ¿Piensa modificar tan ab- 
surdo e irracional sistema? ¿No considera este plantea- 
miento, lisa y llanamente, como una *barbaridad.? 

4.' ¿Cuántos j6venes calcula el Gobierno qüe se con- 
tratarán en ,prácticas y para la formación, con su nueva 
normativa? 

5.'  qué posibilidades de empleo ofrece el Gobierno 
para más del 90 por ciento de parados jbvenes a los que 
no ha alcanzado esta contratación? ¿Los condena - d e  

facto- a una inactividad forzada, al menos durante el 
mandato de esta legislatura? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 26 de enero de 
1 9 8 4 . a a r  Ahaga Villaamil. 

PE 2.030-1 

A la Mesa del Congrebo de los Diputados. 

Javier Conzález-Estefani Aguilera, Diputado por Ma- 
drid, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amparo de lo establecido en los artículos 
185 v siguientes del Reglamento de la Cámara, formula 
al Gobierno la siguiente pregunta, solicitando contesta- 
ción por escrito. 

Reducción del paro 

Una de las mavores preocupaciones, según ha pregona- 
do una v otra vez el Gobierno, es la reducción del paro. 
Parece evidente que ello sólo puede solucionarse creando 
empleo. Pero también tp evidente que todo empleo que 
no se produce para crear riqueza alimenta al llamado 
paro encubierto. 
Es conocido que en  la Administración española hay 

grandes bolsas de paro encubierto, a pesar de lo cual la 
Administración dedica grandes sumas del Presupuesto a 
aumentar el número de funcionarios en cantidades que: 

1 .  No se corresponden con la realidad de las bolsas de 
paro encubierto en nuestra Administración. 

2. Impiede un mejor progreso salarial de los funcio- 
narios que, entre limitación salarial e imposición.fiscai, 
ven reducido su poder adquisitivo, y 

3. Aumenta por el incremento del Gasto Público los 
impuestos de todos los ciudadanos. 

Por todo ello, este Diputado formula las siguientes pre- 
guntas: 

¿Cuál ha sido el número de empleos creados por la 
Administración Central, con carácter fijo a temporal, en 
1983? 

¿Cuántos se prevén 'crear en 19843 
¿Cuántos se han creado en 1983 y cuantos se prevbn 

crear en las distintas Autonomías? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Javier 
Conrález-Entéfanl Apullera. 
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PE 2.031-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Ruiz-Navarro y Gimeno, Diputado por Ma- 
drid, del Grupo Parlamentario Popular, de acuerdo con 
lo establecido en los artículos 185 y demás concordantes 
del Reglamento de esta Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, de la que solicita respuesta por escri- 
to: 

¿Qué medidas ha adoptado o piensa adoptar el Gobier- 
no para el establecimiento de la Seguridad Social al ama 
de casa después de la promesa formulada por el Excelen- 
tísimo señor Ministro de Trabajo en respuesta oral ante 
el Pleno formulada por este Diputado? 

Madrid, 17 de enero de 1984.-José Luis Ruiz-Navarro 
y Gimeno. 

PB 2.032-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Ruiz-Navarro y Gimeno, Diputado por Ma- 
drid, Perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 
y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al 
Gobierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento del 
principio de profesionalidad en la Administración Públi- 
ca nos lleva a formular las siguientes preguntas: 

1. ¿Qué nombramientos y ceses se han producido en 
el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, a partir de 
Jefes de Servicio, inclusives, entre el 2 de diciembre de 
1982 y el 31 de diciembre de 1983? 

2. ¿Cuál era el destino anterior de los cargos nombra- 
dos y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. ¿Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempeñaban esos puestos, y 
cuáles son los méritos profesionales, académicos o de 
otro tipo -no los políticos- de las personas que han 
sido nombradas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Jo& Luis 
Ruiz-Navarro y Glmeno. 

PE 2.033-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Enrique Beltrán Sanz, Diputado por Castellón, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito. 

Contratación a tiempo parcial 

Las colocaciones registradas, acogidas a los Pro$-ramas 
de fomento del empleo, fueron de 307.169 para el año 
1983 (datos del Ministerio de Trabajo y Seguridad So- 
cial, en diciembre de 1983, sobre meses de enero a sep- 
t ie m bre). 

Considerando la escasa incidencia de la contratación a 
tiempo parcial en España, si se le compara con la de los 
países de la CEE y en relación con los Programas de 
fomento del empleo, se formula las siguientes preguntas: 

1 .  ¿Que estimaciones hace el Gobierno respecto a la 
evolución de la contratación a tiempo parcial en 1984? 

1 .  ¿Qué nuevos Programas de fomento del empleo 
piensa llevar a cabo el Gobierno y cuál sería su financia- 
ción? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Enrique 
Beltrán Sanz. 

PE 2.034-1 

A la Mesa del congreso de los Diputados 

José Luis Alvarez Alvarez, Diputado por Madrid, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Importe de inversiones del Ministerio de Cultura 

Al  terminar el Ejercicio de 1983, se pregunta al señor 
Ministro de Cultura: 

1 .  ¿Cuál ha sido el importe total certilicado a 31 de 
diciembre de 1983, de las cantidades previstas para in- 
versiones en cada una de las Direcciones Generales del 
Ministerio de Cultura, con expresión de las inversiones 
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previstas en Presupuesto y programa, si es que estaban, 
que no han sido realizadas en 1983, y de los sobrantes de 
dichos presupuestos? 

¿Cuál ha sido el grado de cumplimiento del Presu- 
puesto del Consejo Superior de Deportes, y en especial en 
materia de inversiones reales, con expresión de lo certifi- 
cado a 31 de diciembre de 19832 

2. 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-José Luis 
Alvarez Alvarez. 

PE 2.035-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Josi. Luis Alvarez Alvarez, Diputado por Madrid, pertc- 
nccicnte al Grupo parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Rcglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por cscrito. 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Cultura 

La necesidad de conocer liclmentc el cumpiimicnto del 
principio de prolesionalidad en la Administración Públi- 
ca nos lleva a formular las siguientes preguntas: 

- J .  ~Qui .  nombramicnios y ceses se han producido en 
el Ministerio dc.Cultura, a partir de Jcles de Servicio. 
inclusivcs, cntrc el 2 de diciembre de 1982 y el 31 de 
diCicmbrc de 1983? 

2. ¿Cuál era el destino anterior de los cargos nombra- 
dos v cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. ¿Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente descmpenaban esos puestos y cuá- 
les son los mi'ritos prolcsionalcs, acadthicos o de otro 
tipo -no los políticos- de las personas que han sido 
nombradas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-JoSé Luis 
Alvarez Alvarez. 

PE 2.036-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Luis Alvarez Alvarcz, Diputado por Madrid, pcrtc- 
necicnte al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 

guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestaci6n por 
escrito. 

Gastos producidos por el Ministerio de Cultura 

Justificación 

El Ministerio de Cultura ha venido realizando, a lo 
largo del pasado año, una serie de actividades que, a 
juzgar por los datos hechos públicos, el resultado obteni- 
do no corresponde ni a la prop3ganda que se ha hecho de 
ellas, ni a los gastos producidos. Como consecuencia, se 
pregunta lo siguiente al señor Ministro de Cultura. 

Pregunta 

¿Podría facilitar las cifras concretas que su Departa- 
mento ha gastado en las siguientes reuniones organiza- 
das por el mismo: 

- encuentros de juventud en Cantabria, 
- Congreso de Hispanismo, 
- encuentros de cultura y sociedad, 

con expresión especificada de la cantidad de dinero gas- 
tado en invitaciones a los asistentes, criterios de selec- 
ción de estos, propaganda de dichas reuniones, publica- 
ciones hechas con ocasión de ellas v resto de los gastos 
hechos con expresión de su f in?  ¿Podría expresar tam- 
bien el juicio que le merece la rentabilidad cultural de 
dichas reuniones? 

Palacio dril Congreso, 26 de enero de I984.-José Luis 
Alvarez Alvarez. 

PE 2.037-1 

4 la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jos6 Luis Alvarez Alvarez, Diputado por Madrid, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestación por 
cscri to. 

Gestión y titularidad de monumentos histórico-artísticos 

Justificación 

Es de especial interés conocer la aplicación que se va a 
dar a las competencias del Estado en relación con las de 
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las Comunidades Autónomas respecto a los monumentos 
histórico-artísticos de extraordinaria importancia exis- 
tentes en Espana, cuya conservación y mejora preocupa, 
no sólo al Estado español por formar parte del patrimo- 
nio cultural de España, sino a los organismos internacio- 
nales, por ser parte relevante, del patrimonio cultural 
mundial. A la vista de la incertidumbre en que se ha 
venido moviendo la política del Ministerio sobre este te- 
ma en 1983, se ruega contestación a la siguiente pregun- 
ta: 

¿Cuándo se v a  a tomar una decisión definitiva y en qué 
va a consistir ksta, respecto de la gestión y titularidad de 
monumentos histórico-artísticos de especial relevancia e 
importancia, a nivei nacional e internacional? ¿Va a 
transterir el Estado la protección de estos bienes a las 
diversas Comunidades Autónomas, como, por ejemplo, el 
con.junto de la Alhambra a la Comunidad Autónoma An- 
daluza, el Monasterio de El Escorial, a la Comunidad 
Autónoma Madrileña. y las Cuevas de Altamira a la Co- 
munidad Autónoma de Cantabria? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-José Luis 
Aharez Aivarez. 

PE 2.038-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Javier González-Esti.l'ani Aguilera, Diputado por Ma- 
drid, tIeI 'Grupo Parlamentario Popular del Congreso, cic 
acuerdo con los artículos 185 v siguientes del Reglamen- 
to de la Cámara, desea se le conteste por escrito a la 
siguiente pregunta que formula al Gobierno: 

Según las prcvisioncs del Gobierno, la recaudación por 
el impuesto sobre la renta se incrcmentará en un 30 por 
ciento sobre las previsiones rccaudatorias del presente 
ano. 

En cuanto a la recaudación por el impuesto de Trático 
de Empresas, se ha previsto un incremento de un 42 por 
ciento de recaudación sobre cl presupuesto del 82. Ello 
supone, introducir una presión adicional hacia el alza de 
los precios v un atentado hacia la competitividad con los 
mercados exteriores. 

Todo ello se resume en que el Esta& va a recaudar en 
1984, 700.000 millones más que cn 1983, además de 
200.000 millones más, por cuotas de Seguridad Social, 
con los desfavorables ctccios en el ahorro v la inversión 
ya comentados. 

De esta lorma España pasará a tener una presión fiscal 
(incluida la Seguridad Social) superior a la de Estados 

Unidos, Japón, Canadá e Italia, por ejemplo, países con 
un nivel de vida evidentemente muy superior al espanol, 
pero, sobre todo, con unas contraprestaciones a sus im- 
puestos en forma dq sanidad, educación, carreteras, Se- 
guridad Social, equipamiento urbano, Administración de 
la Justicia, etc., que  nada tienen que ver con las que 
disfrutamos, por no decir padecemos, en Espana. 

¿Cree el Gobierno que esta política es compatible con 
un mayor grado de bienestar social, o puede demostrar 
que sirva para que los ciudadanos de menor renta vivan 
mejor que en el pasado, ya  que la clase media es evidente 
que vive peor? 

¿ N o  cree que esta política pretendidamente redistrihi- 
tiva tiende a igualar a los espanoles en un menor nivel de 
renta, en lugar de igualar a los más pobres con los que 
tienen más? 

Madrid, 13 de enero de  1984.-Javier Conzález-Estéfa- 
ni Aguilera. 

PE 2.039-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Josk Donadeu Cadafalch, Diputado por Barcelona, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de  la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestación por 
escrito. 

Contratación temporal 

El Ministro de Trabajo expuso el 10 de febrero de 1983 
en la Comisión de Política Social v Empleo del Congreso 
de los Diputados, la realización de un «programa anual 
de contratación temporal pública de carácter descentra- 
lizado ,, . 

Por ello. pregunto: 

¿Cuál es el programa anual de contratación temporal 
pública de carácter descentralizado para 1984. detallán- 
dolo por Autonomías y por niveles.& l a  Administración 
(central, institucional, local. etc.)? 

Palacio del Congreso, 26 de  enero de 1984.-José Dona- 
deu Cadafalch. 
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PE 2.04&1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Javier González-Estéfani Aguilera, Diputado por Ma- 
drid, del Grupo Parlamentario Popular del Congreso, de 
acuerdo con los artículos 185 y siguientes del Reglamen- 
to de la Cámara, desea se le conteste por escrito a la 
siguiente pregunta que formula al Gobierno: 

En la epoca del brillante crecimiento económico de los 
años sesenta y primeros setenta, varios países occidenta- 
les, los más industrializados aumentaron el peso del sec- 
tor público en términos de PIB de forma progresiva y 
más rápida que el propio crecimiento del PIB con objeto 
de una mejor redistribución de la riqueza generada. 

Pero la mayoría de ellos han ajustado el crecimiento 
del Gasto Público y de los impuestos a partir de la crisis 
del año  1975 al propio crecimiento del PIB, por entendcr 
que otra cosa iría a reducir cl sector privado, cuyas in- 
versiones son las únicas que pueden promover empleo y 
de nuevo riqueza para nuestro país. Quienes antes lo hi- 
cieron, hoy están a mayor nivel económico y saliendo de 
la crisis. Los que no, como Francia y España, siguen en 
ella, aumentando el número de parados, a pesar de la 
creación artificial de puestos de trabajo por la Adminis- 
tración. 

Por todo ello, este Diputado solicita contestación a las 
siguientes preguntas: 

¿Cree el Gobierno que su política económica debe ser 
seguir aumentando el crecimiento del Gasto Publico a un 
ritmo más rápido que el del crecimiento de la riqueza 
nacional (que se expresa como PIB), como así lo ha hecho 
con los Presupuestos Generales de 1983 y 1984, que con- 
tinúa su tradicional actitud de la época en que era Parti- 
do de la oposición y demandaba más gasto y más déficit 
público en los debates parlamentarios? 

Si el sector privado es el que produce más del 80 por 
ciento de los puestos de trabajo, ¿Cree el Gobierno que la 
disminución progresiva del sector privado, cuyo tamaño 
en 1975 era 3,3 veces el del sector público y hoy es Sólo 
1,4 veces el de dicho sector público, va a permitir resol- 
ver el problema del paro, toda vez que la política econó- 
mica sigue potenciando el crecimiento de dicho sector 
público? 

Mádrid, 13 de enero de 1984.-Javier González-Estéfa- 
ni Aguflera. 

PE 2.041-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Enrique Beltrán Sanz, Diputado por Castellón, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 

al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Economía y 
Hacienda 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento del 
principio de profesionalidad en la Administración Públi- 
ca nos lleva a formular la siguiente pregunta: 

1 .  ¿Qué nombramientos y ceses se han producido en 
el Ministerio de Economía y Hacienda a partir de Jefes 
de Servicio inclusives, entre el 2 de diciembre de 1982 y 
el 31 de diciembre de 1983? 

2 .  ¿Cuál era el destino anterior de los cargos nombra- 
dos. v cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. iCuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempeñaban esos puestos, y 
cuáles son los méritos profesionales, académicos o de 
otro tipo -no los políticos- de las personas que han 
sido nombradas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Enrique 
Beltdn Sanz. 

PE 2.042-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Javier González-Estéfani Aguilera, Diputado por Ma- 
drid, del Grupo Parlamentario Popular del Congreso, de 
acuerdo con los artículos 185 y siguientes del Reglamen- 
to de la Cámara, desea se le conteste por escrito a la 
siguiente pregunta que formula al Gobierno: 

Es evidente que si por un lado no se puede invertir en 
base al crédito, por la incompatibilidad de su coste con 
cualquier proyecto de rentabilidad, no queda más posibi- 
lidad que hacerlo en base al ahorro, tanto de las empre- 
sas como de las familias. Como no podía ser menos, las 
estadísticas confirman lo que el sentido común establece, 
esto es, que en la medida en que el Estado se lleva los 
ahorros de los ciudadanos, en esa misma medida el dine- 
ro no está disponible para el inversor, con lo que auto- 
máticamente descienden los índices de formación inte- 
rior de capital bruto. 

Por ello, y habida cuenta de la dificultad de cambiar el 
signo del ahorro mientras el Estado no decida ser austero 
en sus gastos y dejar de aumentar la imposición fiscal, se 
nos hace muy cuesta arriba pensar que la previsible ter- 
minación de 1983. con un incremento de la FICB en los 
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alrededores del cero pueda convertirse en 1984 en un 
incremento de 4,s  por ciento, necesario, a su vez, para 
cumplir el Gobierno sus objetivos de crecimiento econó- 
mico generador de empleo. 

La crisis ha hecho que el ahorro haya ido a financiar 
los gastos del Estado, pero mientras en la media de los 
países más industrializados esta financiación ha pasado 
a ser de un 15 por ciento del ahorro del sector privado en 
1976 a un 1 1.9 por ciento en 198 1 ,  en Espana ha pasado 
de un 1,0 por ciento a un 21,8 por ciento. de acuerdo con 
datos de la OCDE. 

Pues bien, a pesar de esa escandalosa cifra de l  2 I ,8 por 
ciento, de cumplirse el volumen de déficit público prcsu- 
puestado por nuestro Gobierno, la cilra casi se duplicará 
pasando a ser del 40 por ciento, según el gabinete de 
estudios del Banco Urquijo, lo que hará muy problcmáti- 
ca la recuperacion del sector privado. 

¿Cree el Gobierno que va a ser posible que la iniciativa 
privada pueda promover invcrsione's v empleos cuaiido 
el Estado se lleva cada ano una parte más importante del 
ahorro de las familias y a las empresas? 

Madrid, 13 de enero de 1984.-Javier Conzález-Estéfa- 
ni Agullera. 

PE 2.043-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Julen Cuimón Ugartcchea, Diputado por V i i c a y ,  pcr- 
tenecie*nte al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
por escrito: 

Relaciones con Francia sobre el terrorismo 

La indudable interrelación que se produce por la pre- 
sencia de terroristas de ETA en territorio fraiicl's y la 
perpetración de activistas de este signo e11 Espana. es 

evidente. 
Las últimas disposiciones del Gobierno 1ranci.s rcscil- 

tan altamente positivas, pero, precisamente por ello y 
para que la acción de dicho Gobierno se extienda a unas 
formalizaciones definitivas, pregunto al Gobierno: 

1 .  iPiensa exigir el Gobierno español del francl's el 
estricto cumplimiento de las disposiciones en contra del 
terrorismo adoptadas en la reunión de la CSCE de Ma- 
drid, con independencia de la celebración de l a  Confkren- 
cia internacional que sobre el tema ha solicitado el Presi- 
dente del Gobierno espanol? 

2 .  ¿Estima el Gobierno espanol que esas estipulacio- 
nes han sido ya satisfactoriamente cumplidas por el fran- 
cés. 

Palacio del Congreso, 26 de enero de I984.-Julen Gui- 
món ügartechea. 

PE 204+I 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Carlos Gila Gonzálci., Diputado por Scgovia, pcrtcnc- 
cicntc al Grupo Parlamentario Popular del  Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Cumplimiento programa legislativo del Ministerio de 
Trabajo 

En febrero dc 1983, la Secretaria de Estado para las 
relaciones con las Cortes anunció un progrania Icgislati- 
vo para todo el  ano que incluía la remisión por el Gobier- 
n o  a las Cortes Generales de los siguientes pro\'cctos de 
Lcy en materia de Trabajo: 

l .  
2 .  

(junio). 
3. 
4 .  Ley de Emigración (octubre). 
5 .  Ley de Rc\alori/.acióii autoniática de pensiones 

6 .  
7 .  

Se pregunta: 

a )  

Ley General de Coopcrati\.ab (.junio). 
Ley de Relaciones Laborales de caracter especial 

Le!. Consejo Económico v Social (octubrel. 

(iiovicnibrc), 
Ley de Ayuda Familiar (diciembre). 
Ley de Sei.\,icios Socialcs (dicici1ibi.c). 

(OuC; riiotiws ,justiticaii. scgUn el Ministro LIC. Tix- 
baio, el retraso cii el cunipliniiciiio de c-stas pre\,isioncs 
en cada uno de los iiiciicioiiados proycctos cle Ley? 

b) ¿En qcii. fecha cumplirii el  Gobierno con su pronic- 

c )  ;Out otros proyectos de Lc-y. iiclcnias de los nicn- 
cioiiados aiitcrioriiientc para ser en\.iados durante 1983. 

Ministerio de Trabajo? 

Sil de eii\.io de cada Llno de clic~lios pi'o\'ectos de Le\ ? 

scrán cn\iidos il l a s  Cortcs dLll.illlle I Y84 piocedcntcs del 

Palacio del Coiigi.cso, 26 de eneiu de 1984.-Carlos Ci- 
la González. 



PE 2045-1 

Carlos Gila González, Diputado por Segovia, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Costos de los servicios de salud 

Con objeto de poder tener información precisa para 
estudiar en cambio en el sistema sanitario, pregunto al 
Gobierno: 

1. ¿Puede informar el señor Ministro del costo de los 
servicios de salud en España, analizando la totalidad de 
los servicios de este carácter prestados por el sector pú- 
blico, incluida la Seguridad Social, los correspondientes 
a las entidades de seguros libres, controlados por el Go- 
bierno y los procedentes de la actividad profesional pri- 
vada? 

2. ¿Se estima por el señor Ministro necesario el cono- 
cimiento de la información que se le solicita en esta pre- 
gunta para definir los condicionantes económicos que 
posibiliten el cambio en el sistema sanitario? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Carlos GI- 
la Conzález. 

PE 20461 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Carlos Gila González, Diputado por Segovia, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Enfermedades venéreas 

El progresivo aumento de las enfermedades venéreas 
en Espana durante el último período, me lleva a pregun- 
tar: 

¿Qué medidas sanitarias ha programado el Ministerio 
para hacer frente al aumento de enfermedades venéreas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1 9 8 4 . 4 a r l w  Ci- 
1st Conrilez. 

PE 2.047-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Carlos Gila González, Diputado por Segovia, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Directores de Centros Hospitalarios 

El alarmante cambio de Directores de Centros Hospi- 
talarios dependientes del Estado y de la Seguridad So- 
cial, hace que pregunte al Gobierno: 

1 .  iCuántos Directores de Centros Hospitalarios han 
cambiado en España desde el 1 de diciembre de 1982 al 
31 de diciembre de 1983? 

2. ¿Cuáles son los nombres de los cesados y de los 
sustitutos; las causas de cada cese y el destino anterior y 
posterior de nombrados y cesados, respectivamente? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984 .Par los  G1- 
la Conzález. 

PE 2 . 0 4 ~  

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Carlos Gila González, Diputado por Segovia, pertena- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno lp 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escritu: 

Elección de médico 

El señor Ministro ha comunicado a la opinión pública 
la posibilidad de elegir médico para los ciudadanos aco- 
gidos al Régimen de la Seguridad Social. Se pregunta: 

1 .  ¿Por qué no se puede elegir especialista, traumat& 

2. iCómo se podrá elegir médico en el medio rural? 
3. iCómo se ha previsto la libre elección, anunciada, 

4. ¿Seguirá siendo obligada su coincidencia con la dsl 

5. ¿La elección de Tocólogo, afectará a la asistencia 

logo y centro sanitario? 

de Pediatra y de Tocólogo? 

'médico general? 
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completa o solamente lo será para el control del embara- 
zo? 

6 .  ¿Permite la situación de los cupos médicos y la 
situación burocrática el ejercicio real del derecho a la 
elección de médico? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.---Carlos Gi- 
la Conzález. 

PE 2.049-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Carlos Gila González, Diputado por Segovia, pcrtcnc- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 v siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito: 

Costo real de asistencia hospitalaria 

El grave problema creado por los costos de la Seguri- 
dad Social hace que formule la siguiente pregunta: 

l. [Qué cifras ha alcanzado el costo teal de la asistcn- 
cia hospitalaria en 1983, por día v por enfermo asistido, 
en los Hospitales de la Seguridad Social de nivel regio- 
nal, provincial v comarcal? 

[Conoce el Ministerio el costo real de la cstancia- 
día v el costo por enfermedad en los Centros Públicos o 
Privados concertados con el INSALUD? 

3. [Podría el señor Ministro aportar información 
comparada sobre ¡os costos reales en los Centros del I N -  
SALUD v en otros de los diversos sectores concertados? 

¿Qué índices sanitarios van a servir de base para la 
anunciada racionalización de la asistencia hospitalaria? 

iQuk previsión económica ha adoptado el  I N S A -  
LUD para hacer frente al envejecimiento por uso o obso- 
Icscencia de los medios tecnicos de los Hospitales de la 
seguridad Social? 

¿Y para la puesta en funciones de los que mantiene 
i n movi lizados? 

2 .  

4 .  

5 .  

6 .  

Palacio del Congreso, 26 de enero de I984.-Carlos Gi- 
la González. 

PE 2.05Cb-I 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Carlos Gila González, Diputado por Segovia, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Síndrome tóxico 

N o  se han resuelto, en modo alguno, los problemas que 
en la salud de muchos españoles produjo el llamado sin- 
drome tóxico por aceite de coba  desnaturalizado. En su 
virtud, pregunto: 

1 .  [Podría informar el señor Ministro de las previsio- 
nes sanitarias del Plan Nacional del Síndrome Tóxico? 
¿Se van a desmantelar los medios de seguimiento especí- 
ficos que tan vivamente defendió el PSOE desde la oposi- 
ción, llevando la asistencia a los afectados al rkgimen 
general, que entonces no se estimó útil, y que no ha sido 
objeto de cambio o mejora alguna hasta el presente? 

2. ¿Que información han recibido los afectados por el 
síndrome tóxico o sus asociaciones, sobre la noticia de la 
posible presencia de elementos minerales en muestras de 
aceite, publicada hace meses por un medio intormativo. 
y que motivó la dimisión de miembros destacados de la 
Comisión Científica y de Investigación? [Merece la opi- 
nión pública información sobre este tema concreto? 

¿Que avances han tenido lugar en los estudios cpi- 
dcmiológicos sobre los enfermos dcl sindiomc tóxico y ,  
más en concreto, sobre la población en su día expuesta, 
durante el ano 1983? 

3.  

Palacio del Congreso, 26 de enero de 198J.-Carlos Gi- 
la González. 

PE 

A la Mcsa del Congreso dc los Diputados 

o5 1-1 

Carlos Gila Goni?álcz, Diputado por Segovia, pci'tcnc- 
cicntc al Grupo Parlamentario Popular del Congreso. al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la CPniara. í'ormula a l  Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Centros de Sanidad Nacional 

La coordinación de actuaciones sanitarias, que estimo 
del mayor intcres, me lleva a preguntar: 
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¿Qué medidas ha previsto el Ministerio para mejorar 
la función y, sobre todo, la utilización de los centros de la 
administración institucional de la Sanidad Nacional 
(AISNA)? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 26 de enero de 
1984.4arlos  Gila González. 

PE 2.052-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Carlos Gila González, Diputado por Segovia, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Incapacidad laboral transitoria 

El necesario conocimiento de un tema de tanta impor- 
tancia como el enunciado, me lleva a preguntar: 

iQué resultado se han alcanzado en el año 1983, en el 
control de la Incapacidad Laboral Transitoria, que es un 
objetivo considerado prioritario por el Insalud en dicho 
año? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 26 de enero de 
1984.-Carlos Gila González. 

PE 2.053-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Carlos Gila González, Diputado por Segovia, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Generación de empleo en la pequena y mediana empresa 

Según datos facilitados por el Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social, el 76 por ciento de la población activa 
trabaja en la pequeña y mediana empresa. Consideranda 
la capacidad generadora de empleo de este tipo de em- 
presas y la experiencia de condiciones crediticias prefe. 
rentes en EE. UU.  y en los países de la CEE, habida cuen- 

ta la experiencia española en el segundo semestre de 
1983, se formulan al Gobierno las siguientes preguntas: 

1 .  ¿Que medidas de tipo financiero piensa llevar a 
cabo el Gobierno en 1984 para fomentar la generación de 
empleo en la pequeña y mediana empresa? 

¿Qué estimaciones hace el Gobierno sobre la crea- 
ción de empleos en las pequeñas y medianas empresas 
para 1984? 

2 .  

Palacio del Congreso, 26 dc enero de 1984.4arlos  Ci- 
la González. 

PE 2.0561 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Modesto Fraile Poujade, Diputado por la provincia de 
Segovia, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular 
del Congreso, al,amparo de lo establecido en los artícu- 
los 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, for- 
mula al Gobierno la siguiente pregunta solicitando res- 
puesta por escrito: 

incidencia en la presión fiscal de la Ley de Medidas Ur- 
gentes de Saneamiento y Regulacibn dc las Haciendas 
Locales 

Justificación 

La reciente Ley de Medidas urgentes de Saneamiento y 
Regulación de las Haciendas Locales, que entor en vigor 
el pasado 23 de diciembre, plantea, cara al futuro, las 
siguientes preguntas de mayor interés nacional. 

Preguntas 

1 .  ¿Conoce el Gobierno la incidencia que va a suponer 
en la elevación de la presión fiscal la aplicación sin con- 
trol de la Ley de Saneamiento? 

2.  iCómo va a coordinar la presión fiscal municipal y 
la estatal para.controlar su impacto en la economía na- 
cional? 

3. ¿Hay estudios económicos fiscales sobre las consc- 
cuencias de la aplicación de la mencionada Ley? 

4.  ¿Conoce el Gobierno la cuantía previsible dc la 
subvención que se pueda solicitar al amparo de la misma 
Ley por los Ayuntamientos de la totalidad de la nación? 

¿Qué procedimiento va a disponer para atender di- 
chas peticiones teniendo en cuenta que no hay dotación 
en los Presupuestos para 1984? 

6 .  ¿Cuáles son los criterios que va a aplicar para la 
distribución de esos fondos entre las Corporaciones soli- 
ci tantes? 

5 .  
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Palacio del Congreso. 26 de enero dc 1984.-Modesto 
Fraile Poujade. 

PE 2.055-1 

A la Mesa del Corigiesa de los Diputados 

Modesto Fraile Poujadc, Diputado por Scgovia. pcrtc- 
nccicnte al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al aniparo de lo establecido en los artículos 185 y si- 
guientes del Reglamento de la Cániara, formula al Go- 
bierno la siguiente pregunta solicitando contestación por 
cscri to: 

El Ministro de AdministraciOn Tcrritorinl señaló en su 
comparecencia informativa en el Congreso de los  Diputa- 
dos, el día 24 de Febrero de 1983 -para lijar las líricas 
políticas de su  Depar t an ien t t r  quc « U n  aspecto básico 
de la política del Departarncnto es la elaboración de la 
Ley de Bases de Régirneri Local, que plantea un reto irn- 
portantc en este momento ..., > 

Pregunto al Gobierno: 

¿Cuando piensa e l  Gobierno enviar a las Cortes el 
Proyecto de Ley de Rbginieii Local? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de IY84.-Modesto 
Fraile Poujade. 

PB 2.056-1 

Modesto Fraile Poujade, Diputado por la provincia de 
Scgovia, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular 
del Congreso, al amparo de lo establecido en los artículos 
185 y siguientes del Rcglamento d e  la Cámara, formula 
al gobierno la siguiente pregunta solicitando contesta- 
ción por escrito: 

Futuro de las Diputaciones Provinciales 

Algunas Comunidades Autónomas, inlringicndo inclu- 
so lo previsto en sus propios Estatutos de Autonomía, 
muestran un deseo de convertir las Diputaciones Provin- 
ciales cn órganos residuales sin ninguna capacidad de 
gestión: 

Pregunto al Gobierno: 

-¿Que papel piensa el Gobierno que deben tener. las 
Diputaciones Provinciales en rclacióii con las Comuriida- 
des Autónomas en la configuración del Estado Autonónii- 
co? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de IY84.-Modesto 
Fraile Poujade. 

PE 2057-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Luis Vega y Escandón, Diputado poi. Asturias, pcrtc- 
nccicntes al Grupo Parlamentario Popular. del Coiigi.cso, 
al amparo de lo establecido e11 los iii.ticulos 185 y si- 
guientes del Reglaincnto de la Cátiiara, h rn iu la  al G o - .  
bcrno la siguiente pregunta solicitaiido contestación poi. 
escrito: 

Aumento de la delincuencia 

La situación del aumento de la delincuencia en Esp~inn 
y la sensación de inseguridad es uno de los iispcctos que 
más preocupa hoy a la sociedad espaiiola. Por el lo ,  y con 
el fin de tener una inlorniación tidedigna sobre e s ~ c  pro- 
blema, se torrriulan l a s  siguientes preguntas: 

l .  LCuántas excarcelaciones se han producido en 
1983 como coiisccucncia de las  reformas del Codigo Pc- 
nal y de la Ley de Enjuiciamiento Criminal, a s í  conio de 
eventuales circulares de la Fiscalía General, concordari- 
tcc con estas, en relación con libertades provisionales? 

¿Cuántas clc estas personas excarccladas h a n  sido 
objeto de detención posterior conlo autorcs dc. presuntos 
delitos nuevos? 

iCuál ha sido el número de delitos contra las per- 
sonas en los anos 1982 v IY83?  

¿Cuál ha sido el número de prcsuiitos dclincuciitcs 
detenidos durante 1982 y 1983, y c u d  el iiúrncro de del¡- 
tos esclarecidos durante estos anos en  relación con el 
número de delitos cometidos? 

(Cuánto ha aumentado la plantilla de Jueces y Ma- 
gistrados durante 1983? 

¿Cuántos Jefes Superiores y Comisarios, y cuiiiitos 
Tenientes Coroneles Jefes de Comandancia de la Guardia 
Civil, han sido relevados de sus puestos desclc la torna de 
posesión del actual Ministro del Interior hasta el 31 de 
diciembre de 1983? 

2 .  

3 .  

5 .  

6 .  

7 .  

Palacio del Congreso, 26 de enero de IY84.-Luis Vega 
y Escandón. 
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PE 2 .0sa1  

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Luis Vega y Escandón, Diputado por Asturias, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Nombramientos y ceses en el Ministerio de Justicia 

La necesidad de conocer fidmente el cumplimiento de 
profesionalidad en la Administración Pública, nos lleva a 
formular la siguiente pregunta: 

1 .  ¿Qué nombrarnientos y ceses se han producido en 
el Ministerio de Justicia a partir de Jefes de Servicio 
inclusives, entre el 2 de diciembre de 1982 v el 31 de 
diciembre de 1983? 

2.  ¿Cuál era el destino anterior de los cargos nom- 
brados, y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. ¿Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempeñaban esos puestos, v 
cuáles son los méritos profesionales, académicos o de 
otro tipo -no los políticos- de las personas que han 
sido nombradas? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Luis Vega 
y Escandón. 

PE 2.059-1 

Luis Vega y Escandón, Diputado por Asutrias, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso. al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito: 

Cumplimiento programa legislativo del Ministerio de 
Justicia 

En febrero de 1983, la Secretaría de Estado para las 
Relaciones con las Cortes, anunció un programa Iegislati- 
vo  para iodo el ano que incluía la remisión por el Gobier- 
no a las Cortes de los siguientes proyectos de Ley en 
materia de Justicia: 

1 .  
brero). 

2 .  

Reforma de algunos artículos del Código Civil (fe- 

Ley de asistentes sociales en prisiones (febrero). 

3. Ley de protección de derechos fundamentales 

4. 
5. 
6 .  
7 .  

8 .  
9 .  Ley extradición pasiva (junio). 
10. 
I 1 .  Ley concursa1 (octubre). 
12. Ley de asociaciones (diciembre). 

(marzo). 
Ley de acción popular (abril). 
Ley de derecho de petición (abril). 
Ley orgánica del Poder Judicial (mayo). 
Ley de reforma jurisdicción contencioso-adminis- 

Ley Orgánica del Código Penal (junio). 
trativo (mayo). 

Ley salida de extranjeros (junio). 

En consecuencia, se pregunta: 

a )  ¿Qué motivos justifican, según el Ministro de Justi- 
cia, el retraso en el cumplimiento de estas previsiones en 
cada uno de los mencionados proyectos de Ley? 

b) ¿En que fecha cumplirá el Gobierno con su prome- 
sa de envio de cada uno de dichos Proyectos de Ley? 

c) ¿Qué otros Provectos de Lev, además de los men- 
cionados anteriormente para ser enviados durante 1983, 
serán enviados a las Cortes durante 1984 procedentes del 
Ministerio de Justicia? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Luis Vega 
y Escandón. 

PE 2.060-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Javier González-Estéfani, Diputado por Madrid, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto e n  los artículos 185 v siguicn- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Nombramientos v ceses en el Ministerio de Industria v 
Energía 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento del 
principio de profesionalidad en la Administración Públi- 
ca, nos lleva a formular las siguientes preguntas: 

1 .  '(Qué nombramientos v ceses se han producido en 
el Ministerio de Industria y Energía, a partir de Jefes 
de Servicio inclusives, entre el 2 de diciembre de 1982 v 
el 31 de diciembre de 1983? 

2. ¿Cuál es el destino anterior de los cargos nombra- 
dos, y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. ¿Cuáles son las razones por las que fueron cesados 
los que anteriormente desempeñaban esos puestos, y 
cuáles son los méritos profesionales, academicos o de 
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ot ro  tipo -no los políticos- de las peiwnas  que h a n  
sido nombradas? 

Palacio del Congreso, 26 de cncro de IY84.-Javier 
González-Estéfani. 

PE 2.061-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Javier (;onzález-EstC;Iaiii, Diputado por Madrid,  pcrtc- 
iiccicntc al Grupo Pai-lamcntario Populai. del Corigi~cso, 
al aiiipai.o de lo establecido e n  los artículos 18.5 y si- 
guientes del Rcglanicnto de la Cáiiiai-a, foimiiiln al Go- 
bierno la siguiente pregunta, solicitando contestación 
poi. escrito. 

Coiisurilo de electricidad 

Según las previsiones del Plan EncrgIc;tico N:ici~i i ; i l ,  

ac tualmente en rcvisióii, los consumos clectricos auincn-  
t .  'itan : 
enibargo. el coiisunio de ericrgia clcctiica duruiitc 1983 
se ha si tuado eri el 4,3 poi- ciento, 10 q i c ,  desborda cii uii 

punto 121 previsión an tes  señalada. A I i i  vista clet ello, se 

picguiita al M i i i i s t i u  de Iridustiiii: 

el 3 , 3  poi. ciciito en los próximos ocho atios. Sin 

Palacio del C o i i g i ~ ~ ~ .  26 d e  c i i c ~ i u  des I984.-Javier 
González-Estéfani. 

PE 2.062-1 

JosC; Luis A l v a r c ~  A l v a r ~ ~ ,  L)ip~it;ido poi. Madrid,  pc1.1~- 
nccicritc al Grupo Pnrlanicntario f'opulai. del C o i i g i ~ ~ ~ .  
al arriparo clc lo establecido en 1 ~ ~ s  : i i ~ i c i i l ~ s  185 y si- 
guientes del Kcglaiiicnto clc la Ciiniai.a, loriiiiila al [;o- 
13 ic rno l ;i s i gu i c i  i ic p i'cg u n t a ,  s o  I i c i t a n  c l o  c u i  1 e's t ac ¡ (1 n 
poi' csciilo. 

Cu in p I i ni icn t o p rogra ma I cg i s 1 a t i vo de  1 Ministerio cle 
Bducacioii 

En Icbrcro de 1YX3, l a  Secretaría de Estado para  las 
Kclacioiics con las Cortes. anunció un programa Icgislati- 
vo para t ( ~ d o  el ario que incluía la remisión por el Gobier- 

materia de Educación: 
no a l a s  Cortes de los siguieritcs proyectos de Ley en 

l .  Ley Orgáiiica de Creación dc Centros Escolares 

2 .  Ley Orgánica de Desarrollo de los ar t ícu los 27,S, 7 

3 .  Ley Oi,giiriic;i clcl Prolc~soixlo Universitario (iunio). 

Poi. todo ello se pregunta:  

a )  

(rria,yo). 

y 9 clc l a  Coi is t i tuc ih  (mayo). 

;,QiiIc; motivos justifican, según c l  Ministerio de Edu- 
cacióii, el i ' e t i 'aao  c i i  el cuiiipliniiciito de estas previsio- 
iics eii cada uno de los mciicioiiados proyectos de Leby? 

i E n  quc lccha cuinpl i r i  el Gobierno con s u  pronic- 
s;i de envío de cridn uno de dichos proyectos dc Ley? 

i 0 u c  otius pi.oycctos de Ley, además de los inen-  
cioriados aritci~iortiieiitc para ser ciiviados durante  1983, 
s c x i n  enviados a las Coi'tes pix)ccdentcs del M i n i s t e r i o  de 
Educación? 

b )  

c )  

Palacio dc.l Congreso, 26 clc c'iici'o de I984.-José Luis 
Aharez Alvarez. 

PE 2.063-1 
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>e pregunta: 

1 .  ¿Qué motivos justifican, según el Ministro del Inte- 
rior, el retraso en el cumplimiento de estas previsiones 
en cada uno de  los mencionados proyectos de Lev? 

2. i E n  qué fecha cumplirá el Gobierno con su prome- 
sa de  envío de cada uno de dichos provectos de Ley? 

3. ¿Que otros provectos de Lev además de los mencio- 
nados anteriormente para ser enviados durante 1983, se- 
rán enviados a las Cortes durante 1984, procedentes del 
Ministerio del Interior? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Modesto 
Fraile PouJade. 

PE 2.064-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Luis Vega v Escandón, Diputado por Asturias, pertenc- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso. al 
amparo de lo establecido en los artículos 185 v siguientes 
dcl Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando contestación por escrito. 

Nombramientos y ceses en el Ministerio del Interior 

La necesidad de conocer fielmente el cumplimiento 
del principio de protesionalidad en la Administración Pú- 
blica, nos lleva a formular las siguientes preguntas: 

l .  ¿Qué nombramientos y ceses se han producido en 
el Ministerio del Interior a partir de Jefes de Servicios 
inclusives, entre el 2 de diciembre de 1982 v cl 31 de 
diciembre de 1983? 

2. ¿Cuál era el destino anterior de  los cargos nombra- 
dos, y cuál ha sido el destino posterior de los cesados? 

3. ;Cuáles son las razones por las quc fueron cesados 
los que anteriormente desempenaban esos puestos, y 
cuáles son los méritos profesionales, academicos o de 
otro tipo -no los políticos- de las personas que han 
sido nombradas? 

Palacio del Congreso. 26 de  enero de 1984.-Luls Vega 
y Escandón. 

PE 2.065-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Javier Gonzálcz-Estéfani, Diputado por Madrid, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguicn- 
tes del Reglamento de 'a Cámara, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta. solicitando contestación por escrito. 

Cumplimiento programa legislativo del MiniStcrio de 
Transportes 

En febrero de 1983, La Secretaría de Estado para las 
Relaciones con las Cortes anunció un programa Iegislati- 
v o  para todo el ano que incluía la remisión por el Gobier- 
no a las Cortes de  los siguientes proyectos de Ley en 
materia de Transportes, Turismo y comunicaciones: 

l .  Lev de Creación del Organismo Autónomo de Meteo- 
rología (junio). 

2 .  Ley sobre Transporte Marítimo en la ría de Vigo 
(julio). 

3. Lev de Modificaciones urgentes de la legislación de 
Navegación Aérea (julio). 

4 .  Lev de Conversión del Organismo Autónomo Aero- 
puertos Nacionales en Empresa Pública (septicmbrc). 

5 .  Ley de Conversión del Organismo Autónomo Admi- 
nistración Turística Espanola en Empresa Pública (scp- 
ticmbrc). 

6. Revisión del Contrato dc la Companía Telefónica 
Nacional de España (octubre). 

7 Reordenación de la Caja Postal de Ahorros (octu- 
bre). 

8. Lev Orgánica de Delegación de competencias y ar- 
honización en materia de transportes tcrrcstkcs (no- 
viembre). 

Derogación de la Ley Penal de Navegación At;rco. 
(diciembre). 

Derogación de la Lev Penal de Marina Mcrcantc 
(diciembre). 

9. 

10. 

Se pregunta: 

a )  iQu6 botivos justifican, según el Ministro de 
Transportes, Turismo y Comunicaciones, el retraso eii el 
cumplimiento de estas previsiones en cada uno de los 
mencionados proyectos de Lev? 

¿En qu6 fecha cumplirá el Gobierno con su promc- 
sa de envío de cada una de dichos provectos de Lcv? 

¿Qué otros proyectos de Ley. además de los mcn- 
cionados anteriormente para ser enviados dura.ntc 1983, 
serán enviados a las Cortes durante 1984 procedentes del 
Ministerio de Transportes, Turismo y Comunicaciones? 

Palacio del Congreso, 26 de enero de 1984.-Javler 

b) 

c )  

Conzález-Estéfani. 
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PE 2.0661 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Manuel Gallent Nicola, Diputado por Valencia, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Populai. del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguicn- 
tcs del Reglamento de la Cárnara, lorniula al <;obierno la 
siguiente pregunta solicitando contestación por escrito. 

Las retribuciones de los inilitaies se desvincularon de 
los funcionarios civileh, con la inteiici01i de mantenerlas 
por encima de los luncionarios públicos. 

Preguii ta 

¿Piensa el Gobierno continuar con su política actual de 
aumentos de dichas retribuciones. que no llegan en nin- 
gún momento a equipararse con la de los luncionarios 
públicos de la misma categoría v responsabilidad? 

Madrid, 26 de enero de 1984.-Manuel Callent Nicola. 

PE 2.067-1 

A la Mesa del Congreso de los Dipcitados 

Jaunic Casademont i Peralita, Diputado por Gerona 
del Gi.upo Parlamentario clc la Minoria Catalana. al. aiii- 

paro de lo dispuesto e n  cl articulo 190 del Kcglamciito 
del Corigrcw clc los Diputados, lormula al Gobierno la 
siguiente pregunta, solicitando le sea contestada por cs- 
crito. 

Motivación 

Convalidado por el Congreso de los Diputados el De- 
creto de reconversión industrial y i-eindustri;ili/.ación, 
deben ponerse e11 niarcha por parte del Ministerio de 
industria v Eiicrgia las acciones cor~i~cspondiciitcs dcriva- 
das del rclcrido plan. 

El mismo prcvi. dos etapas diferenciadas, pero coordi- 
nadas: Dc reconversión la primera de i-cindustrializa- 
ción la siguiente. 

Existen zonas determinadas, prcdominantcmentc las 
de scctorcs industriales azotados desde tiempo por agu- 
das crisis, que se han ido adaptando a los anteriores pro- 
ccd i ni ¡en t os de rccon vcts ión . 

Este es el caso de la comarca del  Ripollcs, donde alpu- 

nas de las industrias más importantes de la misma - 
como La Farga, Cotolla, Serra-Balet, Taga, Casals, etce- 
tera- se acogieron a las anteriores disposiciones legales 
de reconversión. 

Ello, como es lógico, dejó la ocupación laboral de di- 
cha comarca en precaria situación. Es del todo nccesario 
que esta comarca pueda acogerse con la máxima urgen- 
cia al plan de reindustrialización, declarándola zona de 
urgente y preferente actuación. 

En este sentido se han manifestado tanto los munici- 
pios de la citada comarca gcrundcnsc, como las centrales 
sindicales y la Cámara de Comercio. 

Apovando estas iniciativas y los argumentos inaiiitcs- 
tados en las mismas, este Diputado lormula al Gobierno 
las siguientes 

Ptegun tas 

1 ." ¿Tiene el  Gobierno, y cn concreto, el Ministerio de 
Industria y Energía previsto declarar zona de preferente 
iriteres de reindustrialización a la comarca gerundcnsc 
de Ripolks? 

Este Diputado. adhirit;ndosc a las solicitudes for- 
muladas por los Ayuntamientos de la comarca del Ripo- 
1li.s. centrales sindicales y Cámara de Comercio. ruega al 
Gobierno y en concreto, al Ministerio de Industria y 
Energía, elaboren los estudios necesarios para declarar 
con la máxima ui-gencia a la coniarca del RipollCs coino 
lona de urgente reiridustriali/.ación. 

2:, 

Madrid, 25 de enero de IY84.-Jaume Casademont i 
Pera fi ta, 

PE 2.068-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al  amparo de lo establecido C'II el articulo 190 del Re- 
glamento del Congreso de los Diputado, tengo el honor 
de solicitar de esa Mesa la tramitación de la siguiente 
pregunta dirigida al Gobierrio para la que solic.ito rcs- 
puesta por escrito. 

Según noticias recibidas por este Diputado, 70 pei-so- 
nas contratadas por el Centro de proceso de datos del 
Ministerio de Hacienda se encuentran en estos motneI1- 
tos sjn crnplco dcspuk  de haber finalizado un contrato 
de duración de seis mcses que habían toriiializado con c.1 

Ministerio. A l  parecer la explicación de por qui. no se 

renovaba el contrato a pesar de las promesas realizadas en 
ju dia en el sentido de que este seria indefinido, consistici 
en aclarar que en realidad se trataba de tareas atrasadas 
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que no se podían cubr i r  con el número de luricionaiios 
cxistcritcs. 
Es obvio que este Diputado cornprcndc que cxistcri t i x -  

bajos que pueden exigir una contrataci0ii tcniporal, peto 
e s t a  debe sujetarse únicametite a supucstos excepciona- 
les ya que es precisamente la Administración la que debe 
sci' pionera e n  respetar el pr incipio lui idamcntal de la 
estabilidad en el ernplco v cuarido se i'ccui'rc a la coiiti'a- 
tacióri laboral debe cuidarse al iiirixiriio la clai.ilicaci<iri 
de las coridicioncs pura no suscitar expectativas que iil 

al liabcr i.ciiuiiciado prcviairicritc a sus ci i iplcob cii la 
erriprcsa privada, conio es el  caso que  iios o c ~ i p a .  

Ante el lo,  el Diputado abiijo lii.rnnritc clcsca respucstn 

1 1 0  curi ipl i i~sc de.jat1 a los intci-csados e n  diticil sitliacii,ri 

PO" csci'ito para l a s  SigLliciilcs 

Prcgun t a s  

Madrid, 26 de ~ ~ i i c r o  de iY83.-Femando Pérez Royo. 

PE 2.069-1 

A la Mesa del  Congreso clc l o s  Diputados 

Hipolito Gómez de las Roces. Diputado al Coiigi.cso 
por el  Partido Aragorics Ktyional ista (Grupo Popiilai.). :il 

del Kcglamciito de la C i i i i a r a ,  lormula preguntas al Go- 
bierno soh1.e ((Cierre de los tlospitalcs MiI i ta ixs , , ,  ;i tcrioi' 
de 10s aiitcccdcntcs que pasan a exponerse: 

aiiipai'o dc lo dispLicsi0 el1 los articulus I x 5  y sigLiiciitcs 

Scgúii inloriiiacioncs aparecidas cii la Preiisa, el Miiiis- 
tcrio de Dclcnsa provccta clausurar divei.sos Hospitales 
Militares conio parte de un plan va iniciado con el  cicr'i~c 
de los cstableciniicntos de Cidid,  Vigo y San Scbasiiüii. 
Tal  posibilidad preocupa cii Aragón dado que alectaria c( 
los Hospitales de Jaca, de Hucsca y de Zaragoza, iiici- 
dicridu ricgativanicntc en  el nive! de empleo, reduciendo 
la asistencia facultativa y los servicios disponibles y ,  cii 

fin, provocando cuanto menos, la pbrdida de sus actuales 
destinos para el personal que los ocupa e n  la actualidad. 

Por todo ello. se solicita respuesta escrita a las siguicn- 
tcs preguntas:. 

l. <Tiene e l  Gobierno el propósito de proceder a l  cic- 
r r e  de los Hospitales Mil i tares de Jaca. Hucsca v Z a r i i g ~  
za? 

2 .  Eii caso al i rmal ivo,  iquC medios piensa cniplcar 
para garantizar la  asistencia medita que aquel los hospi- 
tales venían prcstando y para mantener los puc.tos de 
ti.aba.jo y destinos actuales de todo el  personal? 

Zaragoza, 24 de enero de 1984.-Hipóllto Gómez de 
las Roces. 

PE 2.070-1 

A la Mesa de l  Congreso de los üipiitados 

Jauinc Casadenioiit i Peralita. Diputado por. Giiuna dcl 
Cii.upo Parlanieritario de la Miiioría Catalana, al iiiiipaiu 

de lo dispuesto e n  el art iculo 190 del Regianic.tilo del 
Coripcso de los  Diputados, lorr i iula al Gohici.iiu la  si 
puiciitc prcguii ta, solicitatido le sea coritcstaclii por csc1.i - 

tu. 

Mot ivac ih i  

Fixiiccsc Col1 i Riera, iindador, c~ icn ta  e11 la xtcialidacl 
cori las bigliicrltcs II1arc;IS: 

~ En 100 rn. ciu\t~l: 52" 60 dticimas. Lo c ~ i n l  Ic signili-  
ci, constar conio cl pi.iiiicr español clasilicxio cii el Mcc- 
tiiig I i i tcr i iacional clc París, donde sc cclchix') la  compcii- 
cit ' ) i i  cri la  que dicha niarca se u b t ~ i v o .  

~ En 50 ni. crowl: 24.00. Lo c,ual sipriil'ica que ticiic 
cii  su poder la rncjor niarca del Estado cspaiiol. 

Las citadas marcas están dentro de los miriinios lijados 
para podcr participar. cii los próxiriios Jucpos Oliiiipicos 
de Los Angeles. 

El niciicionado nadadoi- pcrtcnccin al  Club GF.IEG. A l  
ingresar en l i las para cumplir el Servicio Militai. se 
obligado a trasladarse a Madrid.  Eri abr i l  clc 1983. y a liri 

de poder seguir entrenando, licha cii e l  Club Cande de la 
capital de España. 

El cntrcriador, Fcrnarido Navarro, aseguró que si cl  
iiucvo lichaje podía ciitrcriar' cuatro horas al día, ¿i l ¡ ir ic i i -  

tarsc y descansar de la lorrna debida, part iciparia en la 
prueba de relevos del equipo que rcprcsciitc a España eii 

las próximas Olimpiadas, a celebrar cii la ciudad de Los 
Aiigclc~. 

Fraricesc Col1 i Riera se encuentra en la actualidad 
cumpliendo cl Servicio Militar en el Rcgimicnto de 
Ti.ansmisioncs de l a  RTM v SE, B:it:ill~'~ri dc Ti.aiismisióii 
de señal Cia. UTC de Prado del Rey, cii  la ciudad de 
Madrid. Hasta el momento, v debido a 11)s coiidicioiia- 
niicntos del Scn'icio Militar q u c  está curnplicndo. no ha 
podido disponer ni del tiempo i i i  de los requisitos iiidis- 

pcbnsablcs para podcr bcpuir el rcginicri dc criii'ciiaiiiicii- 
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tos que precisa mantener el ritmo y la íorma física nece- 
sarios en un candidato a las Olimpiadas. 

Se han rqalizado diversas gestiones para obtener las 
dispensas necesarias para el interesado, de forma que el 
rcgimcn de entrenamiento, descansos y alimentación del 
nadador no se vieran afectados. 

Es de lastimar que, en circunstancias tan especiales 
coma favorables, no existan vías de protección y poten- 
ciación de nuestros deportistas, de forma que la rcpre- 
scntación del Estado e n  materia deportiva detente los 
máximos valuartcs. Y ,  al mismo, tiempo, es de lastimar 
que los esfuerzos y cstímulos a la juventud para que puc- 
da ocupar esta represcritatividad. encuentre obstáculos. 

En consecuencia, este Diputado formula la siguiente 
pregunta al Gobierno, y ,  en particular, al Ministerio de 
Dcl'cnsa: 

I ." iEstá prevista en la Kcglamcntación Militar la co- 
rrespondiente dispensa o rebaja de servicio para someter 
al régimen de entrcnamicntos y alimentación necesarios 
a las personas que cuentan con la oportunidad de poder 
representar al Estado español en una competición de 
tanta importancia corno es la de los Juegos Olímpicos? 

En caso de n o  estar prevista dicha rcglamcnta- 
ción, j e s  posible promulgar l a s  disposiciones necesarias 
v transitorias que permitieran dicho orden de dispensas 
o reba,ias en el Servicio Militar? Y ,  en caso de ser posible, 
v dada la urgencia del caso citado y de otros posibles 
casos paralelos -10s Juegos Olímpicos tendrán lugar en 
el  mes de ,junio de este mismo añ-, (en qué periodo de 
tiempo podría Ilcvarsc a cabo la elaboración de aquellas 
disposiciones? 

2:' 

Palacio del Congreso de los Diputados, 18 de m e r o  dc 
1984.-Jaume Casademont i Perafita. 

Por acuerdo de la Mesa, adoptado en su reunión del día 
de hoy, en aplicación de lb establecido en lbs artículos 
182.3 y 189.3 del  Reglamento de la Cámara, las siguicn- 
tcs iniciativas pasan a trainitarsc como pregunta por es- 
crito: 

in tcrpclacioncs 

PE 2.071-1, del  Diputado don Juan María Bandri.s 
Molct, de l  Grupo Mixto, sobre Junta de Encrgia N u -  
clear ( . B .  O.C.  G. ) ) ,  Serie D, nuin. 31-1). 
PE 2.072-1. del Diputado don Juan María Bandrés 
Molct, del Grupo Mixto,  sobre centixlcs nucleares 
( « B .  O. C, G.» ,  Serie D. núm. 33-1). 
PE 2.073-1, del Diputado doii Horacio Fcrnáiidcz In- 
guanzo, del Grupo Popular. sobre actuación del Go- 
bierno con servicios mínimos e11 huelgas de ibcria \ 

Líneas Aéreas de España y RENFE ( « B .  O .  C. G.» ,  Se-  
rie D, núm. 35-1). 

- PE 2.074-1, del Grupo Parlamentario Popular, sobre 
política económica del Gobierno ((<B. O. C. G.»,  Serie 
D, núm. 99-1). 

- PE 2.075-1, del Grupo Parlamentario Popular, sobre 
previsión del Gobierno sobre la evolución de l  empleo 
y e l  paro en cada uno de los próximos tres anos 
(((B. O. C. G.,), Serie D ,  núni. 97-1). 

- PE 2.076-1, del Grupo Parlamentario Popular, sobre 
cinpleo juvenil ([(B. O. C. C. ) ) ,  Serie D, núni. 32-1). 

- PE 2.077-1, del Diputado don Miguel Roca i Junycnt, 
del Grupo Minoría Catalana, sobre acciones inspecto- 
ras que está llevando a cabo el Ministerio de Econo- 
mía y Hacienda ( ( (B .  O .  C. C.,,,  Serie D,  núm. 38-1). 

- PE 2.078-1, del Diputado don Josk María RLiiz G a l h r -  
dón, del Grupo Popular. sobre política pcnitcnciaria 
( ( (B.  O. C. G . ) ) ,  Serie D ,  núm. 98-11, 

Preguntas orales en Comisión 

- PE 2.079-1, del Diputado don Juan Maria Bandrés 
Molct. del Grupo Mixto .  sobre inanifcstacidn del día 
20 en Bilbao ( U B ,  O. C. C . ) ) ,  Serie D, riiini. 62-11, 

- PE 2.080-1, del Diputado don Juan Maria Baiidrés 
Molct, del Grupo Mixto,  sobre acción de policías es- 
panoles en territorio franci.5 (wB. O .  C. G . ) > ,  Serie D ,  
núm. 66-1). 

- PE 2.081-1, del Diputado don Juan M a h  Baiidr-i.2 
Molct, del Gr~ ipo  Mixto, sobre documentos nacionales 
de identidad lalsos a funcionarios de Cuci.pus de Se- 
guridad del Estado en el Pai5 VLISCCJ ( ( (B.  O. C. G.) ) ,  
Serie D,  núm. 65-11, 

- PE 2.082-1, del Diputado don Juan Maria Baridrés- 
Molct. del Grupo Mixto, subrc palabras pronunciadas 
por el Director general de la Guardia Ci\ , i l ,  el  17 clc 
no\-icmbrc ( ( ( B .  O. C.  G . ) ) ,  Scric D. núm. 64-1). 

- PE 2.083-1. del Diputado don Mariucl Día/-Pinés Mii- 

iioz, clcl Grupo Popular, sobre i.cpoblnciorics ilcbpulcz 
cia de Ciudad Real clc las mnas  i-ui-;iIc~s a las qiic sc 
conccdian moratoria5 (((B.  O. c'. G.)>,  Serie D ,  nutii .  

- PE 2.0841,  del Diputado doii M ~ i ~ i c l  Diw-Pinés MLI. 
no/, del Grupo Popular, sobre ipblacioiics ilegales 
de ((cangrejos americanos» en las Lagunas de Ruidic- 
ra,  Dainiicl, ctc. ( N B .  O. C.  C . ) ) ,  Serie D,  riúrii. 43-1). 

- PE 2.085-1, del Diputado don Manuel Diaz-Pini.s Mu- 
tiw, del Grupo Popular, sobre derioniinacióii de ori- 
gen del queso manchego (WB, O. C. G . n ,  Sc.rie D, núni. 
44-1). 

- PE 2.086-1, del Diputado don Maiiucl DiaL-Pinés, Mu-  
noz, del Grupo Popular. sobiv cohiu por el  concejal 
del Ayuntamiento de Manzanarcs (Ciudad Real) clcl 
sueldo y cniolumcntos de prolesor estatal de EGB 
(((B. O. C. G . D ,  Serie D. núm. 52-1). 

- PE 2.087-1, del Diputado don Manuel Díaz-Pinés Mu- 
hoz, del Grupo Popular, sobre discurso del scnor Ma- 
i-aval1 en la inauguración del curso escolar 83-84 en 

47-1). 
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Malagón (Ciudad Real). YIB. O. C. G . » ,  Serie D, n ú m .  

- PE 2.088-1, del Diputado don Manuel Diaz-Pinc's Mu- 
ñ u ,  del Grupo Popular, sobre contcnido de las nor- 
nias e m a n a d a s  de la Dirección General de Personal, 
de 20 de octubre de 1983, de la Dirección Provincial 
del Ministerio de Ecuaación y Ciencia de Ciudad 
Real, e n  relación con el rc'gimcn de dedicación del 
pcrsonal docente (((B. O. C .  G . » .  Serie D,  núm.  57-1). 

- PE 2.089-1, del Diputado don Manuel Día/.-PinCs Mu- 
ñoz. del Grupo Popular ,  sobre criterios para  la apro-  
bación de textos educativos por el MEC, en relación 
con e l  INB de Parla \ '  su libro de apoyo para <<Tia- 
b a j o s  p r i c t i c o s  de Gcogial ía>)  de ?:, de BUP 
(.B. O. C. C . ) ) ,  Serie D, n u m .  58-1). 

- PE 2.090-1, del Diputado' don Manuel DiaL-PinCs Mu- 
i i o ~ ,  del Grupo Popular. sobre politica rcmolachcra 
("B.  O. C. C . ) ) ,  Serie D. n ú m .  59-1). 

- PE 2.091-1, del Diputado don Josc Javier PCrcL Oli\a- 
res y P c ' r c ~ ,  del Grupo Popular ,  sobre incidencias que 
acaecieron con inotivo del aterrizaje en territorio cs- 
pañol del avión procedente de Libia, con niatricula 
5-ADAF, coii nuincro de vuelo LN-888 ("B.  O. C. C.) , ,  
Serie D, n u m .  60-1). 

- PE 2.092-1, del Diputado don Fernando PCrcL Royo, 
del Ciupo Misto,  sobre disolución de la maiiilcsta- 
ción rca l imda e l  día 20 de novicinbi-c e n  Bilbao 
(<<B.  O. C .  G . * ,  Sciic D, n ú m .  61-1). 

56-11, 

En ciecución de dicho acuerdo, se ordena la publica- 
cien en cl BOLETIN OFICIAL DE LAS CORTES G E K E K A L E s  de 
acucrdo con lo cstablcciclo en e l  artículo Y7 del Regla- 
rrierito. 

Palacio del Congreso de 10s Diputados. 31 de enero de 
IY84.-P. D .  El Secretar-io General del Congreso de los 
Diputados, LUIS María Cazorla Prieto. 

CONTESTACIONES 

PE 1.67611 

Excmo. S r . :  En rclacii>ri con la pregunta loi-niuliida 
el Diputado don Abcl Matutes Juan. sobre luricioriaiios 
del Gabinete TCcnico Provincial de Ba1ear.c~ del Instituto 
Nacional clc Seguridad e Higiene en el Trabajo, tengo la 
honra de, enviar a V .  E .  la contcstaci¿m loi~iiulada p ~ i .  el  
Gobierno, C U Y O  contenido e's e1 siguiente,: 

(1 La situación de bloqueo cri los sueldos que vicric alcc- 
t ando  al personal clcl Instituto Nacional de* Seguridad c 
Higiene en el  Trabajo,  tiene su razón de ser legal cii c.1 

ar t ículo Y,' ' núnicro 2 de la Lcv 44//1981, de 26 de diciciii- 
brc ,  de Prcsupucstos Generales del Estado para 1982, e l  
cual establece que la aplicación de los iiici.cmciiios pic-  
vistos en los artículos 4.,* il 7;. de dicha Ley al p c i . ~ ~ i i i i l  



Madrid, 16 de diciembw dc 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE. 1665-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniulada por 
el Diputado don Jorge Verstryngc Rojas, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, rclativa a huiidiniicntos 
en la paviincntacióii de varias calles de Sevilla con riioti- 
v o  de las obras del Metro, tengo la honra de enviar a 

V .  E. la contestación formulada por el Gobierno, cuvo 
contenido es el siguiente: 

((Los dos primeros tramos del Metro de Scviiia, con 

una longitud total de 3.557 metros se han hecho íi ciclo 
abierto, con muros cxcavados con bentonita y hormigo- 
nados, bhveda de hormigón armado, excavación posterior 
del túnel y contrabóveda. Una vez construida la bóveda v 
repuestos o dcsviados los seivicios, se ha ctcctuado el 
relleno de tierras. 

Las obras así c,jccutadas, de las que  se han venido i'ca- 
lizando un detallado control de calidad, se tiuri llcvaclo a 
cabo desde el cruce clc la carretera de Su Eininericia. ;i lo 
largo de las calles de Gavilanes, aveiiida J u a n  XXIII, Fc- 
dcrico Mayo Gavarrc, Marques  de Pickman, Gran P l a ~ a ,  
Eduardo Dato, v Huerta Porta Ccli, abriendo al tráfico 
según se iba reponiendo el paviiriciito. 

En las calles de Eduardo Dato, Gran Plam y MarquCs 
de Pickrnan, efectivamente, al poco tiempo de la ixposi- 
cióri del tráfico, haii ido apareciendo algunas dcloriixi- 
cioncs o baches y algunas grietas en el pavimento, que se 
han ido rcpüraiido cri cuanto se tia tenido conocirriicrito 
de ellas. 

El Delegado de Infraestructura y Equipaniiento U i h -  

no del excelentísirno Ayuiitaniicnto de Sevilla, y los tCc- 
nicos del niisnio, han solicitado de los tkcnicos i~espoiisn- 
bles de las obras los resultados de los ensayos clc control 
de calidad de conipactación de las t ic ins  de i.cllcrio, cai'- 
ga de rotura de los hormigones del pavimento, datos clc 
los aglomerados aslálticos. ctcetcra.  A la vista  elc. clictios 
ensayos parece evidente que  la obra ticric la dcbicla cal i -  
dad, lo cual no obsta para que cn algunos puntos, clcbiclo 
a causas especiales (cruce de servicioh. existencias clc a -  
caritarillados próximos v otras caiisas), pi~-aciite la ( i h i . ; ~ ,  

que  no está recibida Jcliriitivanieiitc, dclcctos ocultos clc 
construcción. Los tkriicos del Ministerio de Ti.aiispoi.tcs, 
Turismo y Comunicaciones quc cstriri al I'reiitc clc estas 
obras, en coordinación con los del Ay~iritaniic~rito, c.stLiii 

estudiando estas posibles c a u s ~ s ,  a f i n  de tomar 1;i.s rnc- 
didas aclccuadas para la rcsoluci<in cleliriitiva de estc p i . 0 -  

blcnia, que no afecta a l  túnel, pero si ;I la debida n p s i -  

cióri del pavimento en algunas zonas.» 

Lo que envio a V .  E. a los clcctos previstos e11 el articw 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 26 de dicicnibre clc I983.-EI Scci-ctai.io dc- 

Estado, Virigilio Zapatero Gómez. 

PE 1.700-11 

Excmo. SI..:  Eii rclacióri con la preguiita l O i ~ r i i ~ i l ~ i c l ~ i  1x11. 
el Diputado don Jorge Vcrstryiigc Rojas, sohi .c -  cciilro i i i i -  

cional de niiiiusváliclos, tengo la honra de cii\.i:ii. a V .  E .  
la coiitcstaci<iii loimuliida por cl Got)ici.iio, CLIVO c u i i t c i i i -  

do es el siguiente: 

_ ~ ~ _ _ ~ ~ _ _ _  

Tipo.de minusvalía Grupo de edad 'rota I e s 

MINUSVALIDOS FISICOS 

MotOr icos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Otras alecciones . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

MINUSVALIDOS SENSORIALES 

ciegos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Sordos y sordomudos. . . . . . . . . . . . . . .  

DEFICIENTES MENTALES 

Prolundos y medios . . . . . . . . . . . . . . . .  
Ligeros . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Niños y ,jóvenes inadaptados (6-19 
anos) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

PARALISIS CEREBRAL 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

0,s 6-19 

42.453 
12.670 

4.572 
15.152 

8.465 49.022 
2.697 57.935 

20-34 

47.150 
15.545 

54.52 
10.535 

35-54 

123.185 
15.545 

29.184 
35.096 

93.9 17 
46.959 

55-64 

146.548 
86.727 

20.355 
2.472 

65 
681 .I 86 

83.049 442.385 
72.144 5 I .7 1 5 238.80 1 

122.818 

59.563 
63.255 

15 1.404 
107.591 

(141.7 17) 

48.235 

1 . 1  11.234 

FIIENTF.: H o l c t i i ~  dc  Ebludio  Y D<icuiiicníacion dr l  SEREM. Moiiogralia num.  H. 
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((Partiendo de  estudios provinciales, estadísticas de la 
ONCE, Censo de  Subnormales del extinguido INP, esta- 
dísticas de pensionistas de  Invalidez del Sistcma de la 
Seguridad Social, y extrapolado por tasas de incidencia 
utilizadas por la OMS, por el extinguido SEREM (en la 
actualidad Servicio Social de Minusválidos) dependiente 
del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social se estima- 
ron los minusválidos existentes en España de 1977 en 
1 . 1  I 1.234, según la distribución siguiente: 

El censo de población para 1981 v e11 el padrón de 
1975, se incorporaron diversas preguntas para realizar 
un ccnso de minusválidos, sin que las respuestas pudie- 
ran ser explotadas con fiabilidad. 

En la actualidad, el Instituto Nqcional de Estadística y 
el Ministerio de  Trabajo y Seguridad Social, están prepa- 
rando la elaboración de una amplia encuesta. para tratar 
de establecer la cuantificación v distribución de la pobla- 
ción afectada de minusválidos. 

De acuerdo con el Plan Nacional de Educación Espc- 
cial realizado en 1978 la elaboración de un censo nacio- 
nal de minusválidos tropieza con serias dificultades ya 
que las categorías de  sujetos necesitados de Educación 
Especial no son táciles de definir al intervenir variahlcs 
muy diversas en las causas de la deficiencia, a la vista de 
lo cual se vio como conveniente el realizar una estima- 
ción global de  las necesidades. 

En cl mencionado Plan se recogen como estimaciones 
de riecesidades los siguientes datos: 

-- Población necesitada de  Educación Especial 
27 1 .O00 (entrc 4-1 8/2 1 años). 
- Que el 70 por ciento de las plazas de nueva cons- 

trucción para Educación Especial se creen cn el seno de 
los colegios ordinarios de EGB y el 30 por ciento restante 
en centros espccificos. 

Un conocimiento más directo de la situación ha cifrado 
el número de disminuidos en torno a los 256.000 alum- 
nos de los que 179.000 (70 por ciento) deberán escolüri- 
zarse en centros ordinarios y 77.000 (30 por ciento) en 
centros específicos. 

No obstanteestas estimaciones de necesidades, a nivel 
regional v.autonómico se está tlevando a cabo una serie 
de estudios para que la planificación de los recursos cstti 
en consonancia' con las necesidades reales cxistcntes en 
cada zona. 

De acuerdo con la respuesta anterior no  se pueden dar 
cifras reales sobre número de disminuidos sin escolari- 
zar, pero sí los siguientes datos. 

En el curso 1982-83 la oferta de puestos escolares para 
minusválidos era de 118.341, de ellos 56.412 estaban en 
aulas integradas en centros de EGB y 61.929 en centros 
específicos de Educación Especial. 

En el curso 1983-84, de los 322.625 nuevos puestos 
escolares que han entrado en funcionamiento, 4.735 lo 
son de EducacióQ Especial. 

Para el curso 1984-85, está previsto crear 5.065 nuevas 
plazas de  Educación Especial, lo que haría un total de 
128.141 plazas. 

En sentido estricto no cabe hablar de déficit de puestos 
escolares en el sector, ni de minusválidos sin escolarizar, 
más bien es preciso hablar de alumnos disminuidos que 
sufren una mala escolarización, ya sea porque están esco- 
larizados indebidamente en centros específicos, ya sea 
porque lo están en centros ordinarios sin el apoyo debido. 
Esta circunstancia contribuye a enjugar, en buena medi- 
da ,  la diferencia entre el censo estimado de disminuidos 
al que se hace referencia en el apartado anterior, y el 
número de puestos escolares ofertados en Educacion Es- 
pecial. 1) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid. 16 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.683-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Molina Cabrera sobre Instituto de 
Cooperación Iberoamericana, tengo la honra de enviar a 
V .  E. la contestación formulada por el Gobierno, cuvo 
contenido es el siguiente: 

«El  Instituto. conlorme al Real Decreto 35Y/1981, de 5 
dc febrero, tiene como funciones las siguicntes: 

a )  Estudiar v difundir materias o cuestiones que pro- 
muevan el mutuo conocimiento v aproximación entrc Es- 
paña v los países de Iberoamthica. 

b) Participar en la defensa v expansión de la lengua 
española común v de las demás lenguas hispánicas. 

c )  Fomentar la cooperación cultural, científica y eco- 
nómica con Iberoamérica mediante el impulso v asisten- 
cia a cuantas iniciativas públicas y privadas resulten 
acreedoras de la atención dcl instituto. 

d)  Organizar o prestar su concurso a los programas 
que puedan establecerse para la tormación de especialis- 
tas y profesionales iberoamericanos en España, así corno 
españoles en el ámbito de aquellas naciones. 

Realizar cuantas actividades sean requeridas para 
el logro más eficaz de  los cometidos anteriores, dentro de 
las habilitaciones concedidas por la legislación regulado- 
ra de las entidades estatales autónomas v por la Lcv Ge- 
neral Presupuestaria. 

f) Colaborar, de acuerdo con las instrucciones del Go- 
bierno, en las iniciativas destinadas al establecimiento 
de relaciones institucionalizadoras, con carácter perma- 
nente, entre los paises iberoamericanos e n  los quc pueda 
participar España. 

Esta acción viene desarrollAndosc desde hace mucho 
tiempo v ,  desde luego. ha sido as¡ durante el ano 1983, 
con todos los países de IberoamtiriG, sin distinciones, y 
con las Colectividades Hispanas de los Estados Unidos. 

e )  
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Estas, de' acuerdo con c.1 presupuesto del Instituto para 
1 Y 8 3 ,  que lcic aprobado por l a s  Cortes Generales, se des- 
glosan clc la sigtiicritc manera: 

Pcsct a s  

185.040.800 
12 1.3 I I ,680 
225.7.57.280 

PE 1.597-11 

realizan en  el niundo occidcrital: a s í ,  por ejemplo, las 
clectuadas por firmas taii prestigiosas como la nortcaine- 
ricana Galu v Harris, la italiana Tosa y ~ u i ~ o h a r o i i l c t i ~ o  
de la Corriunidad Econóinica Europa, y que  coiistituyeii 
lo q u e  l o s  socitilogos Ilarnnii variables socictdcniogriili- 

Sin eluda, puede ser coherente el hecho clc que  las 
coiwspondieritch centrales sindicales rccabcii las cxpc~'-  
tativas de los luncionarios en torno a la rdoriiia clc la 
t'ciiici¿Jn Pública y ,  iiiás coiicrctaiiicntc, i u p e c t o  de la 
Lcv elc iiiedidas para la i,ctornia clc la Punción Pública. 

Tal interés, sin cnibaiyo, rio es cyiiti.aclictoi.io, sitio q ~ i c  
se suniaria al q u e  el piupio Gobicrno ticiic cii e l  tema 
paix piupiciar, prccisnineiite, u n a  actuacióii en esta i i i í i -  

tcria que tornará tambicn cii corisidci ' 'L i C I O I I  ,' ' C l l t I ' C  011'0s 

factor.cs, las opiniones del luricioiiariado. No cabe, pcics. 
hablar.  de niayui. coheiwicia segun q u e  sea L I I I ; ~  institu- 
ción ~i otra l a  iritcrcsnela, s ino de ~ i r i  iiitci.L;s susceptible 

de ser coiiipartido.~~ 

cas. 

3 .  

Madrid, 2 0  clc dicicinhi.c. de l Y 8 3 . - - E I  Scci.ctaiio de, 
Estado, Virgillo Zapatero Gómez. 

PE 1.638-11 
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Real Orden de 14 de enero de 1931 (Ministerio de Ins- 
trucción Pública). Denominaciones. De señoras y scñori- 
tas en cargos de este Ministerio y tratamientos e11 s u  
caso. 

Su Majestad el Rey (q.ü.g.1 se ha servido rcsolvcr: 

1 _I' OUL- las señoritas o señoras que figuren e11 los car-  
gos y Escalafones de los Cuerpos del Prolcsoi.aclo v los 
rcstantcs dependientes del Ministerio. o que Iogi.eti los 
titulos propios del mismo, se Ilaniarrin cii toda la docu- 
mentación con la tciminación lenicnina dc l a s  i t y c c t i -  
vas palabras Catedraticas. Prolcsoras, Archi\was, Bibliu- 
tccarias, Arqucólogas, Aiquitcctas, Vctcriiiarias, Odorito- 
logas, Contadoras, Peritas, Apatxjadoras. Jcfas dc Adnii- 
nistracióti, de Sección, de Negociado, Rectoras. Dccaiias, 
Dirxxtoixs, Secretarias, Doctoras, Licciiciadas. Bachillc- 
ratas, Maestras. etcl;tcra. 

2 : .  Tendrán indistintaniciitc. as¡ soltera5 coiiio casa-  
d a s  o \,iudas, e n  la docuiiicritacióri uso del «setiot.;~» v 
« d o ñ a , , .  y, en su  caso. de los ti'ataniiciitos clc «cxcc Icnt i~ i -  
mas» U de ((ilustiisiriias~). 

3:. El titulo niisnio será indistinto en su enunciado 
general, y seguirán l a s  vitclas o los papeles apcrgamina- 
dos diciendo que son de «t í tulo de Catedrático., Profesor, 
Archivero-Bibliotecai.io y Arqueólogo, Arquitecto, Vctcri- 
nario, Odontólogo, Contador. Perito, Aparejador, Doctor. 
Licenciado, Bachiller, Maestro, Rector. Decano. Director. 
Secretario. ctcCtcra, sin que ello obstc a lo establecido en 
el articulo 1 ." 

PE 1.740-11 

Escmo. Su.: En relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don J U ~ I I  Antonio Montcsinos Carcía, sobre 
requisitos para acceder a los estudios de Formación Pro- 
fesional de segundo grado, tengo la honra dc enviar a 
V .  E. la contestación formulada por cl Gobierno, cuyo 
contenido es el  siguiente: 

«La Ordcri 30 de septiembre de IY83 ( .B .  O .  E.. de 4 
de octubre) tiene su apoyo legal en el Real Decreto 
2326/11)83 de 13 de julio (((B. O .  E . »  de 6 de septiembre) 
que regula la expcrinientación en los centros ordinarios. 
Dicha Orden Ministerial no incumplc lo establecido en 
materia de acceso pues se plantea como cspcriencia 
encaminada a diseñar un nuevo ciclo distinto de Iü 
actual Formación Profesional ,de primer grado y del 
actual BUP v sustitutoria de ambos niveles para los 
alumnos de catorce y quince arios. En tanto no se haya 
iniciado, siquiera sea con carácter cxpcrimcntal, el nuc- 
vo  Segundo Ciclo de Enseñanza Media, parece razonable 
que los alumnos que curscn estas enseñanzas pucdari 
incorporarse a los estudios actualmente vigentes e n  For- 

mación Profesional y Bachillerato. De otra forma, se 
abocaría a estos alumnos a una situación sin salida. 

En cuanto a las preguntas coticretas, hav que señalar 
lo siguiente: 

1 .I,' Dado el carácter cscncialmcritc formativo v cduca- 
tivo que se asigna a esta experiencia, los tcmarios consti- 
t uwn  solamente una parte de los ob,jetivos que se prctcn- 
den conseguir. Al  lado de los conocimientos aparecen los 
ob,jctivos que recogen las habilidades v destrezas que, e11 

los distintos compocntes del curriculum, h a n  de poseer 
los aluninos de dicciskis años. Por otro lado, el hecho de 
que n o  se havan publicado en el «B. O. E.* n o  significa 
que n o  se havan hecho públicos, puesto que la Dirección 
Gcmcial de Enseñanzas Medias ha elaborado un amplio 
lollcto, que los incluvc, y que distribuye a cuantos Cen- 
tros educativos, Asociaciones de padres y personas con- 
cretas lo solicitan. La propia presentación del folleto, 
ciclostilado y pegado. quiere abundar en e l  carácter 
provisional, sujeto a experimentación y contraste de su 
con ten ido. 

Se ha indicado ya el carricter de ciclo completo 
que presenta la experiencia. Su duración de dos curso de 
enseñanza despues de la ECB. y su configuración con- 
creta en las tres áreas que recoge la Orden Ministerial de 
30 de diciembre de 1983, garantiza una preparación 
adecuada para continuar la Formacitin Profesional de 
seguiido grado. Por eso parece que el acccso a tcrccro de 
BUP. o a Formación Prolesional de segundo grado, es 
coherente con la duración y con el tipo de estudios 
cursado. 

De ninguna manera se propicia la frustración de 
los alumnos al incorporarse Formación Prolesional 
segundo grado. La hipótesis de partida es precisaniente 
la contraria. La integración en el ciclo cxpctitncnial de 
unos conocimientos culturales más amplios que los que 
ofrece actualmente la Formación Profesional de primer 
grado. y de una preparación tecnológica más cabal que 
la que  ofrecen las Enseñanzas v Actividades TPcnico-Pro- 
lcsionales en el BUP actual, permite suponer que la 
inserción en la Formación Profesional de segundo grado 
\.a a hacerse con más garantía que en la actualidad. En 
cualquier caso, la preocupación por evaluar los rcndi- 
niientos y esclarecer las dilicultades que  se prcsctiten iio 

se limitará a los dos años de la experiencia, sino que se 

prolongará a la iiiscrción de estos alumnos en los estu- 
dios posteriores. A la vista de los resultados se adoptarán 
las correcciones pertinentes. 

N o  es previsible que  se produzca un exceso de 
prolcsorcs de las áreas Forniativa Común v de Ciencias 
Aplicadas. Si bien desaparece el Curso de Enseñanzas 
Complementarias, el número de horas de las materias 
que lo integran se ve aumentado significativamente con 
relación a la actual Formación Proksional de primer 
grado. )> 

2:' 

3.,* 

4.,, 

Lo que envio a V.  E. a los electos previstos en el 
articulo I Y O  del Reglamento del Congreso. 
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Madrid, 2 9  de dicicnibrc de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.685-11 

Excmo. Si..: En relación con la pi.cgiinta loi.iiiulacla poi. 
el Diputado clon J u a n  Moli i ia  Cabrci.a, sobre in\,criiioiics 
en las carreteras d e  Ciudad Real, tengo la honra clc 
enviar a V .  E. la coiitcstaci¿)ii l¿)ririulada por el GobiLwio, 
cuyo contenido es e l  siguiente: 

N hi tendenios  que el SCllOi' Diputado sc' i-clici-c a las 
cari'ctcras N--420 y N-430, q ~ i c  clcsclc Puerto Lipicc y 
Maiizaiiares enlazan clii.cctaiiiciitc la N-iV CUII Ciudad 
Real capital. 

Estas carreteras loriiiaii paitc dc la R c ~ l  de Iiitci.Cs 
Gciicral del Estado, csiaiido pi.cvisto cii el A\.;iiicc clcl 
Plaii Geiicral de Catrctcrns que  seati acondicioiiaclas a lo 
largo de todo su i.ccoi.i.ido poi. la piu\,incin de Ciudacl 
Real durante  el pcrioclo de viginiicia clc~l plaii .  

Por lo que se i.cl'ici.c a las iiivc.i.siorics piwist;is.  be 
indican a coiitinuacióri las obras q u e  cstiiii LW c,iccucic')ii, 
las previstas en 1984, asi conio l a s  i u u p i d a s  C I I  c.1 A\yiiicc* 
dcl Plan Gciiei,al de Cai'rctcixs para SLI cjccuciori e11 la 
prinicra I'asc, es decir, en el  p ~ ~ i o d o  1984-87. i i o  puclicw 

C .. 
do pi-ccisarsc iriás datos al catlli' el Pla1i Gctici-al clcn 

a i i c t eras ac t u;i I nie i i t c c' 11 c la Iio i x  ion . 

Carretera N-420 

Carretera N-430 

1 C R  -278:  V a r i a i i t c  elc. Torixlba ;i Calatrava.  Obra C I I  

sciiicstrc clcl 84. Anualidad clcl 83: 30.8 milloricii de 
pesetas. Aiiualidacl prevista e11 el 84: h l  .5 iriilloiics dc 
pc'sL'tas. 

1 -CK -27Y: Vai . ia i i tc  de C:iri-i¿)n cle C a l a t i x v a .  Obra cri 

sciiicsti.c del 84. Aiiualidad del 83: 3h,7 iiiilloiics clc 

pesetas. AriiiaIiLlad piwis ta  para el X4: 3 2 , l  iiiilloiics de 
pcsctas. 

CK-Rcl'or: Kc luc rm del lii-inc. Tramo:  Dniiiiicl-Maii- 
/.aiiai'cs. Anualidad que  se prwc' cii 1984: 300,O milloiics 

1-CR-290: Mcjoia local. Enlace Vni.iaiitc de DaiiiiieI 
con N-430. T ixmo:  Daiinicl .  Obra contemplada cii el 

citiii cii la pi.iinci.a I'asc, es decir. en el pcriuclo IY84-X7. 
I -CR-297: Puente clc Retaina-Pic.drabuc.na. Obra cori- 

tc.niplada cii cI A\,ancc del Plan General de Cni~etc i .as  
pui.a su  i.cali/.acih cii la pi.imci.n lasc, es decir., cii c.1 

I -CR-ZYX: l.iinitc pro\.iiicia Badajoz-Puciiic cle K ~ t t i i -  

nia .  Obra cuiitciiiplaela e n  el A\.aiicc clcl Plan <;ciici.aI de 
Cari,ctcrris pni.a SLI i,cali/acióii cri la priniei.:i l asc .  es 
dccii,, cii el pc~i.iocl<~ 1984-87. 

c,jccLicioii, c~starido pi.c\Jisto que se l'inalice en el ScgLiIido 

L*jl~ciicioii. cstarido prcvisto qLlc be lirialicc e11 el SC~LIlldO 

cle pesetas. 

A \ , i i i i c ~  CICI Plziii Gcricr-iil dc Cai.iCtcia5 pai-~i SLI i.ciiIi/ii- 

pcrioclo 1984-87. 

Madi.icl. 14, dc cliciciii1ii.c. d e  IYX3.-EI Scci.ctai-io clc 
i<st:iclu. Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.670-11 
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N 4 2 0 :  Acondicionamiento del tramo Teruel capital- 
limite provincia de Cuenca. 

Mejora y pavimentación del resto del itinerario coni- 
prendido dentro de la provincia, desde Teruel capital al 
limite de la provincia de Tarragona. 

N-234: Mejora y pavimentación desde Teruel capital 
al límite de la provincia de Castellón. 

N-2 I I : Mejora y pavimentación desde Caminorreal 
hacia el Este, hasta intersección con N232. 

C-23 I : Mejora y pavimentación del tramo Alcañiz-lí- 
mitc provincia Zaragoza. 

Zaragoza 

N-11: Autovía desde límite provincia Soria a Zarago- 
za capital. 

Mejora y pavimentación del resto del itinerario desde 
Zaragoza capital al límite provincia Hucsca. 

N-330: Acondicionamiento desde intersección con N- 
234 (limite provincia Teruel) a Zaragoza capital y conti- 
nuación por NI23 hasta límite provincia de Hucsca, con 
actuaciones importantes en los accesos a la capital. 

N-232: Mejora y pavimentación entre limite provincia 
de Navarra y Zaragoza capital. 

N-122: Mejora y pavimentación desde limite provincia 
de Soria a intersección con N-232. 

N-234: Acondicionamiento de todo su recorrido por la 
provincia de Zaragom. 

Huesca 

N-11: Mejora y pavimcntación por todo su recorrido 

N-240: Acondicionamiento de trazado desde Huesca 

N-230: Mejora y pavimcntación de Alfarrás a Benaba- 

Acondicionamiento Benabarrc-Pont de Sucrt. 
Mejora y pavimentación de Pont de Suert a limite pro- 

C-138/C-139 v C-1311: Acondicionamiento Barbastrw 

C-136: Acondicionamiento Nueno-Arguis. 
N-330: Acondicionamiento Jaca-Frontera francesa. 
Eje Pirenaico: Mejora y pavimentación desde limite 

Acondicionamiento Sabinánigo-límite provincia de 

por la provincia de Huesca. 

capital a límite provincia de Lkrida. 

rre aproximadamente. 

vincia de L ~ r i d a .  

El Grad~Graus-Benabar rc .  

provincia de Lerida a Sabinánigo. 

Navarra. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de diciembre de 1983.-El Secrctario de 
Estado, Vtrgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.714-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Jorge Vcrstrynge Rojas, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre talas indiscriniina- 
das en nuestros bosques de árbol de Navidad, tengo .la 
honra de enviar a V .  E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es e! siguiente: 

((Estas cortas se producen en montes de utilidad públi- 
ca administrados por ICONA v tambikn en montes de 
propiedad privada. 

Por lo que respecta a estos últimos, ciertamente en 
ocasiones se cometen abusos favorecidos por la menor 
vigilancia a que están sometidos estos predios con rela- 
ción a los montes de utilidad pública, al ser mucho me- 
nor el personal de guardería encargado dc la vigilancia 
de montes de propiedad privada. Pero estos abusos suc- 
len tener carácter aislado. 

Lo que sí ocurre con frecuencia es que los trabajos 
culturales que se realizan en masas de resinosas para 
favorecer el desarrollo y pucsta en valor de las mismas, 
lo que conlleva la eliminación de un alto porcentaje de 
pies jóvenes, se aprovechan para vender como árboles de 
Navidad los productos eliminados, que n o  tienen otro 
valor que para tal destino, lo que Cs pcrlectamcntc licito. 

Asimismo. gran número de árboles de Navidad, c n  cs- 
pecial del gtinero pícca (abeto rojo) provienen de viveros 
especializados a este objetivo. 

Finalmente. un particular, propietario de una masa jo- 
ven de resinosas, puede solicitar de la Administración un 
aprovechamiento de pies por aclareo. sin que revista pro- 
piamente el carácter de traba,jo cultural, lo que se conce- 
de, simpre que no haya perjuicio para la masa. 

Por último, cabe.anadir que a traves del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación se han dado las debi- 
das instrucciones al Instituto Nacional para la Conserva- 
ción de la Naturaleza (ICONA) para que sus Servicios 
Provinciales proporcionen pinos procedentes de la cjccu- 
ción de trabajos selvícolas (que se realizan para mejorar 
las mcsas arbóreas), a todas aquellas personas que lo 
deseen, para la instalación de árboles de Navidad, vcn- 
diendolos a precios reducidos; y en algunos casos, nic- 
diante la entrega gratuita. 

Asimismo. se ha intensificado la vigilancia de los mon- 
tes durante esta epoca con el fin de evitar las cortas 
fraudulentas. )) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 29 de diciembre de 1983.-EI Sccrctario de 
Estado, Virgtlio Zapatero Cómez. 
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PE 1.71CLII 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorintilada por 
el Diputado don Antonio Uribarri Murillo, pcrtciicciciitc 
al Grupo Parlamentario Popular, sobre mol'a hacia In i w  

ligión católica, tengo la honra de enviar a V .  E .  la coiitcs- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo coiitciiido es el 
siguiente: 

( ( A l  coiitestat la pregunta loi.niul:ida el 27 de .junio u l t i -  

ino por el Diputado señor Uribarri ixlacioriaclii coii los 
hechos ocurridos en Fucritc del Maestre (Bndaio/)  el dia 
12 de febrero, el Gobierno considcix') que iio csistiaii da- 
tos suficientes para dctcrniiriar si se tratabu o 1 1 0  de C O I I -  

entonces se dispuso no se apreciaba clai.aiiiciitc la cxis- 
tciicia de hechos delictivos. La circunstancia de que C O I I  

posterioridad el Juzgado de Zalra, a instancia del Miiiis- 
tcrio Fiscal, haya iiicoado el suniario i i ú i i i .  43 1983 sol>i.c 
tales hechos, no c x c l ~ i y c  iicccsai.iaiiiciitc quc la api.ccia- 
c i h  hecho por el  Cohicimo aiitc u t i m  datos c lctc i .r i i i i i i i -  

dos pudicra haber siclo correcta, coiilii~niáiidose a s í ,  por. 
otra parte, la indcpcndciicia luncioiial del Miriistcrio Fis- 
cal. 

El desarrollo legislativo del art ículo  16 clc 121 Coristitii- 
ciim, en lo que concierne al derecho lundai i icnta l  de  l i -  
bcrtad religiosa. constituido por la Ley Oipiiiica c l c  Li- 
bertad Religiosa de lY80, parece, al nienos por :itior:i, 
suficiente y no se considera necesario adoptai. oti'as nic- 
didas legislativas para prevenir la vuliicixióii tlc aquel 
precepto constitucional distinta de la Lcv de Protcccoiii 
Jurisdiccional de los derechos luritlamcrit;ilcs de la pci.so- 
na. de 26 de diciembre de IY78, y de la reciente r-csloriria 
de los  artículos 205 v siguieriicb del Código Pciial bajo e l  
epígrafe de <(delitos contra la libertael de conciciicia)). N o  
se estima necesario, por conbiguiente, Lidoptat. iiiccliclas 
especiales para prevenir el t ipo de del i tos a que se i.clici.c 
el Diputado señor Uribarri, con inclcpciiclciicia dc las que 
torman parte de la política de prcvcncióii del delito c'ii 

general.), 

ductas delictivas, esto es, que de la iiiloi-inacióii dc. qLlc 

Lo quc envio a V .  E. LI los efectos pi.wistos eri c.1 articii- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

El Secretario d e  Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.711-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lormulada por. 
el Diputado don Antonio Uribarri Murillo, pcrtcnccicnte 
al Grupo Parlamcntario Popular, relativa a eiiscñaiiLa de 
la religión católica en la escuela, tengo la honra de cn- 
viar a V.E.  la contestación formulada por el Gobierno 
cuyo contenido es el siguiente: 

PE 1.737-11 
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En cuanto a la segunda pregunta. se está pendiente de 
la entrada en vigor de la Ley de Modificación de la Ley 
Orginicn 61980, que es la que facultará al Gobierno para 
poder variar la organización militar del territorio nacio- 
nal. Pero esta organización tendrá una adopción proprc- 
siva, y sci i  cii este proceso cuando se estudien las cir- 
cunstancias de toda indolc que informen las decisiones a 
tonwr. Es prematuro, por tanto, aventurar o adelantar 
juicios que puedan compronictcr de alguna formas las 
decisiones que finalmente havan de adoptarse.. 

Lo que envio a V .  E. a los electos previstos en el ai-ticu- 
lo 190 del Rcglaincnto del Congreso. 

El Secretario dc Estado. Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.753-11 

Excmo. Si..: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Croft, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre suspensión de las 
clases de lengua castellana en El Aaiún. tengo la honra 
de enviar a V .  E. la contestación formulada por cl Go- 
bierno. cuyo contenido es el siguiente: 

<( l. Elcctivanicntc el  pasado 12 dc noviembre las au- 
toridades niarroquics prohibieron la continuación de las 
clases que se impartían en el Colegio La PaL de El Aaiún a 
ciudadanos marroquics y saharauis. Conio consccucncia 
de esta decisión han resultado alectados 590 saharauis 
que scguiari C U I ~ S O ~  de promoción de adultos, 170 marro- 
quíes que acguian c'ut'so de cspanol para extranjeros y 84 
saharauis que  i u l i m b a n  cursos de BUP. 

Las autoridades locales marroquíes, de quienes ha pro- 
cedido la orden de cierre, han iustificado su decisión en 
la iicccsidad de que el Colegio La Pax rcgularizasc su 
situación adniiiiistrativa. Hasta el momento actual este 
Colegio vciiia operando sobre una base puramente lacti- 

En el momento actual el  Gobierno cspanol esta 

an:ili/.;iido las posibilidades existentes para proceder a 
I;i i.cgulaii/.ación administrativa del luncionamiento del 
C'olcgio La Pn/. dc acuerdo con los deseos expresados por 
l a s  auioi-idadcs del pais que c.icrccn la administración 
del tcrritorio.>~ 

Gil. 

2:. 

Lo que ciivio a V. E. a los eícctos prc\ istos en el  articu- 
lo 190 del Reglamento del  Congreso. 

Madrid. 29 de diciimbi-c de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgiho Zapatero Górnez. 

PE 1.717-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta tormulada por 
el Diputado don Luis Jacinto Ramallo Garcia. pertenc- 
cientc al Grupo Parlamentario Popular. sobre Tasa de 
Frontera por parte del Gobierno portugues, tengo la hon- 
ra de enviar a V .  E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La llamada Tasa de Frontera se enmarca dentro del 
paquete de medidas fiscales que  el Gobierno portugués 
en perfecto c.jercicio de su soberanía, decidió en su mo- 
mento poner en vigor. 

La medida que, obviamente, perjudicaba al trálico 
fronterizo con España, recibió criticas generalizadas n o  
sólo desde las provincias españolas 4 o m o  Badajoz- 
más seriamente afectadas, sino tambien desde amplios 
sectores de la vida protuguesa. 

El Gobierno español. tanto en  la Cumbre HispanctPor- 
tugucsa de  noviembre pasado como durante la IV Sesión 
del Consejo para la Cooperación Hispan-Portuguesa ce- 
lebrado hace escasos días, ha expresado a la parte portu- 
guesa su preocupación por los efectos negativos que para 
España tendría la citada tasa, caso de  seguir en vigor. 

El asunto ha entrado en vías de una feliz solución con 
el anuncio por parte del Gobierno portugués de que. a 
partir de 1 de enero. no  se aplicará la tasa a los cxtranjc- 
ros. 

En realidad, el Gobierno portugucs se dispone a supri- 
mir totalniente el citado impuesto, consciente de su ini- 
popularidad.. 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 30 de 'diciembre de 1Y83.-El Secretario de 
Estado. virgiiio Zapatero Córnez. 

PE 1.751-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado .don Arturo Escuder C i d t ,  perteneciente al 
Grupo Parlatncntario Popular, sobre plantillq total ac- 
tual de AUCONIA, tengo la honra de enviar a V .  E. la 
contestación formulada por el Gobierno. cuyo contenido 
es el siguiente: 

(1 l .  

- 824 empleados fijos. 
- Cuatro empleados fijos (a tiempo parcial) 
- 21 empleados eventuates. 

La plantilla total actual de AUCOMA es de: 
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2. Los empleados en cada puerto canario son: 

- 80 empleados fi,jos e n  Santa Cruz de Tcncrifc. 
- 83 empleados fijos en Las Palmas. 
- 1 1  empleados fijos en Santa Cruz de La Palma. 
- Un empleado eventual.), 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 30 de diciembre de, 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.73911 

Excmo. Sr. :  En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Croft, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre dotación ptcsupues- 
taria asignada a cada uno de los Parques Nacionales pa- 
ra obras de infraestructura, mantenimiento y conscrva- 
ción durante 1982 y 1983, tengo la honra de cnviar a 
V.  E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el  siguiente: 

“Adjunto remito a V.  E .  inversiones realizadas cn los 
Parques Nacionales dC las Islas Canarias durante 1982 y 
1983 y previstas para 1984, con cargo al concepto prcsu- 
pucstnrio 6.3.4. )) 

Lo que envió a V. E. a los electos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 31 de diciembre de 1983.-El Sccrctario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

Contestación a la pregunta formulada por el Diputado 
del Grupo Popular, don Arturo Escudcr Crolt, relativa a 
dotaciGn presupuestaria asignada a cada uno de los par- 
ques nacionales en 1982 y 1983. 

INVERSIONES REALIZADAS EN LOS 
PARQUES NACIONALES DE LAS ISLAS 

CANARIAS DURANTE 1982 Y 1983 Y PREVISTAS 
PARA 1984, CON CARGO AL CONCEPTO 

PRESUPUESTARIO 6.3.4 
- - ~~ ~ 

Parque Ariu  At iu 1’1-e v 1 s I < I  

nacional 1982 lYH3 I Y W  
-~___ ~ - ~~ 

Tcide . . . . . . . . . . . .  9.259.001 4.77.5.9S2 20.6 I0.000 
Caldcia de 
Taburicntc . . . . . . .  11.836.383 2.640.174 17.175.000 
Gara,jonay. . . . . . . .  52.836.383 47,969,363 17.1 75.000 
Tinianfaya . . . . . . . .  ~ 1,257,246 14.000.000 

~~ 
~- 

Total. . . . . . . . . . .  73.528.590 56.969.363 ( 1 )  68.700.000 

í 1 )  La caniidad de 56,969,363 pesetas corrcspondicnic a invci-siorics en  
los Parques Nacionales de las Islas Canarias duranic 1983, se rcfici-c a pro- 
puestas que han sido aprohadas en e l  presente ejercicio ccon¿miico. no li. 
yurando en ella las propucsias que han sido iraniiiadas v n o  aprobadas has- 
ia cl niorncntii. 

INVERSIONES REALIZADAS EN ZONAS DE 
INFLUENCIA SOCIOECONOMICA DE LOS 
PARQUES NACIONALES DURANTE 1983 

Parque nacional Importe 

Teidc . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  59.882.780 
Garajonay . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  26.220.992 
Caldera de Taburiente. . . . . . . . . . . . . . . . .  3.028.350 

TOTAL. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  89.132.122 

INVERSIONES REALIZADAS EN ZONAS DE 
INFLUENCIA SOCIOECONOMICA DE LOS 
PARQUES NACIONALES DURANTE 1982 

~ ~~ 

Parque nacional Importe 

Teide . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  140.972.819 
Gara,jonay. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  12.209.688 

TOTAL. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  153.182.507 

PE 1.736-11 

Excmo. Sr . :  En relación con la pregunta formulada por 
cl Diputado don Arturo Escuder Croft, perteneciente al 
Crup; Parlamentario Popular, sobre ampliación de la co- 
bertura de la prima del transporte a los costos totales del 
mismo en Canarias. tengo la honra de cnviar a V .  E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
L‘S cl siguiente: 

<(Respecto de la posibilidad de ampliar la cobertura de 
la prima del transporte a sus costos totales, el Gobierno 
entiende que, en el ámbito de sus competencias, cual- 
quier tipo dc ayuda que pueda realizarse para revertir 
sobre el transporte marítimo, a tin de lograr una dismi- 
nución de los tlctcs, en tanto que, desde la publicación 
del Real Decreto 294S/l982, de 4 de junio, y la Orden 
Ministerial, en desarrollo del mismo, de 29 de diciembre 
del mismo ano, las peculiaridades del transporte ai.rco 
de mercancías desde Canarias, quedan compensadas s a -  

t i  s fac t oi-ia nicn t e .  
En cuanto a la posible interprctación del articulo 138 

de la Constitución, en el sentido de acercar las produc- 
ciones hortofrutícolas canarias al resto del territorio del 
Estado, mediante el establecimiento de unas primas al 
costo del transporte realistas, es cvidcntc la necesidad de 
mantener los principios ínsitos en el mismo, pero tam- 
bidn debe tenerse cn cucnta,que el incremento de las 
actuales ayudas establecidas en cl Real Decreto de 1982, 
anteriormente citado. cuyo diseno busca establecer un 
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ponderado equilibrio, podría romper éste,máxime cuan- 
do se produce el hecho de que la mayoría de los productos 
perecederos canarios apenas cuentan con competencia en 
el mercado nacional, lo que facilita su introducción en el 
mercado europeo, y gozan de ayudas preferenciales en 
forma de cupos, cuando no existe una reserva total del 
mercado peninsular como en el caso del plátano. 

Por todo ello, el Gobierno estima que la consignación 
de 1.017 millones de pesetas en el presupuesto de 1983 y 
de una cantidad análoga para el presupuesto de 1984, 
resulta suficiente de cara a sostencr la potenciación del 
transporte de mercancías procedentes de Canarias, en lo 
que al transporte marítimo se refiere. 

De otra parte, es conveniente reseñar que, en la adop- 
ción de las medidas sobre transporte aéreo de los produc- 
tos perecederos canarios, se ha tenido en cuenta, de ma- 
nera primordial, el hecho de la insularidad v de la leja- 
nía de las islas con respecto a la Península. En este senti- 
do, se ha adoptado una política consistente fundamental- 
mente en la coordinación de todas las solicitudes de 
transporte de estos productos, a efectos de operaticidad, 
a través de un solo canal, distribuvéndose luego el mis- 
mo entre las companías nacionales y extranjeras, tanto 
en vuelos regulares como chárter, en función de la oferta 
de carga de éstas y de las necesidades de los cxportado- 
res. Se contempla, asimismo, la posibilidad de transpor- 
tar este tipo de productos en vuelos no regulares mixtos 
de pasaje v carga, lo que, junto a la normal autorización 
de vuelos no  regulares de carga pura c n  quinta libertad 
(esto es, operhdos por compañias cuva nacionalidad no 
es la del país de origen ni la del destino), constituven 
facilidades para el transporte akreo que, por motivos de 
política aeronáutica, no se suelen dar en el resto del te- 
rritorio nacional.)) 

Lo que envio a V.  E. a los efectos previstos en cl articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 29 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.74841 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Croft. perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre conveniencia de la 
aplicación cn Canarias de Derechos Reguladores o/! Ta- 
rifa Especial a las importaciones de carne de vacuno, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestacih formula- 
da por el Gobierno, cu.va contenido es el siguiente: 

«Los nivclcs de produccibn están en estos momentos 
por debajo del 20 por ciento del consumo total, por lo 
que a corto y medio plazo continuará siendo necesaria la 
aportación exterior para el abastecimiento de las islas. 

Es indiscutible por otra parte la conveniencia de la 
existencia de una ganadería de vacuno local, que además 
de contribuir como fin primordial, al suministro de car- 
ne fresca a la población canaria, permita la utilización 
de recursos alimenticios generados en las islas y que se- 
rían desaprovechados sin la presencia de una ganadería 
suficiente. Este tipo de ganadería permite también la ge- 
neración de un valor añadido y posibilita el desarrollo de 
diversas actividades productivas (cebaderos. fábrica de 
piensos, mataderos. etcétera), sin olvidar la obtención de 
estiercol de tanta importancia para la agricultura insu- 
lar. 

Como contrapartida de las ventajas indicadas en el 
punto anterior, es de señalar la difícil competencia que 
se presenta en la utilización de los recursos disponibles. 
El destinar a la producción de forrajes para el ganado, 
superficies que podrán dedicarse a otros cultivos es indu- 
dablemente una cuestión que condicionará la dimensión 
óptima dc la cabaña dentro de unos límites no excesiva- 
mente amplios. No  es posible considerar explotaciones 
de ganado extensivo por falta de basc territorial adecua- 
da y en todo caso habrá una total dependencia exterior 
respecto a los piensos necesarios para la alimentación de 
ese ganado. 
Es de destacar también que en las circunstancias ac- 

tuales de mercado es posible para los canarios disfrutar 
de las ventajas comerciales que representan los exceden- 
tes de producción de los países de la Comunidad, en 
cornpeicncia con los tradicionales rxportadores de carne 
de vacuno, y que hace que los precios a los que llegan 
estas carnes al consumo sean muy inferiores a los que 
podrían ser producidos por los ganaderos canarios, espe- 
cialmente despuCs de la espectacular subida de las mate- 
rias primas para la alimentación del ganado en los merca- 
dos internacionales. 

De todo lo anterior se desprende que si bien es conve- 
niente contar con una base ganadera de vacuno, la di- 
mensión de la cabaña debe condicionarse a un  correcto 
aprovechamiento de los recursos disponibles y sopesando 
los inconvenientes que el encarccimiento de la carne po- 
dría tener en el conjunto de las demás actividades cana- 
rias. 

Es de señalar por otra parte, que la casi totalidad de la 
carne importada de Canarias es congelada y que por con- 
siguiente, la incidencia de este tipo de carnes es muy 
pequeña respecto a la carne producida en Canarias, que 
se comercializa conlo carne refrigerada y que alcanza 
cotizaciones muy superiores a la congelada. 

En basc a estas consideraciones, por lo que respec- 
ta a la carne congelada, el establecimiento de unas tari- 
fas que acercasen los precios dc la carne congelada de 
importación a los niveles de precios a los que cuesta 
producir la carne al ganadero canario, sería encarecer 
esta carne innecesariamente, provocando por otra parte 
distorsiones en el mercado va que existe en la actualidad 
un equilibrio entre los precios de la carne congelada y 
refrigerada, que permite la comercialización de ambos 
tipos de carne a precios muy distintos, ya que van a 
destinos también muv diferentes. 

l .  
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Madrid, 29 de diciembre de IYX3.-El Sccr.ctui.io de 
Estado, Virgiiio Zapatero Gómez. 

PE 1.745-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Crolt, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre subvenciones a de- 
portistas aficionados canarios, tengo la honra de enviar a 

PE 1.729-11 

Esciiio. Si..: Eii i.claci<in c ~ ) i i  la  piegiintii loimitilncla poi. 
c-1 Dipiitnclo d o i i  A i i t o i i i o  D i u  F ~ i e i i t c * s  \' oti 'os scf~oi.c~s, 

niaiitciiiniiciito socioccoii~~iiiico del pais gallego, tengo la 
Iionix de cii\, ini. a V .  E .  la cwritcstiicitiri loimulada poi. e l  
Gobicimo, CLI\'O contenido es e l  siguiciitcb: 

pci~lcrlccicri t c>s ;i I G I'LI po Pli rla lllCllt¿I rio Ccn 1 i-is 1 ¿i , sobrc 

( (A )  En 1979. el I N I ,  ai i tc  la i icgati\,a de los i u t a n t c s  

pliación d e  capital, qucdb convertido en accionista Litiico 

clc la criipicsa. Dcsdc cntoiiccs, su activiclad es lógica- 
iiicntc cooidinada p ~ i .  el Iiistituto Nacional de I i i c l u s t r i a  

aunque con1iiiÚn sictido una Sociedad AnOniriiu coii pci.- 
sonalidad jurídica propia c iiidcpcndiciite de AESA. 

En los nionicntos actuales, el Gobierno está poiiiciido 
en marcha una política de rciridustrialización v de rccoii- 
vcrsiOn dentro de la cual y ,  cspecíl'icaiiicntc cii e l  plan clc 

recoiivcrsióri del scctor naval,  ha  de contcmplarsc la si- 
t u a c i ó n  actual v perspectivas de ASTANO. El plan rle 
rcumversi<iri de los astilleros. de donde saldrrin las dcci- 
sioncs que pcrniitan una puesta a punto del sector naval 
para hacerlo competitivo. es el que decidirá el luturo 
tanto de ASTANO conio de AESA. 

iiccioiiistaS de ASTANO dc ücudii. 21 U t i i i  iicccsaiiii í ~ i i i -  
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El Gobierno en ningún caso discrimina «a  priori» a la 
Comunidad Gallcga en su política de reconversión indus- 
trial. Dentro del sector naval, en estos momentos se está 
llevando a cabo la construcción de una fábrica de moto- 
res en el área de Vigo que totalizará una inversión de 
más de 4.000 millones de pesetas protagonizada por el 
INI  a t1avi.s de Hijos de J .  Barreras v SODIGA, en cola- 
boración con socios alemanes. 

La importancia del problema y el peso en la economía 
Gallega de la industria de construcción naval obliga a la 
Administración a un análisis cuidadoso de la realidad 
para que, con la participación de todos los agentes impli- 
cados, se encuentre la fórmula más idónea para el mejor 
servicio a los intereses de la Comunidad Gallega. 

En relación con ENFERSA, no existe provecto de tras- 
ladar la planta de Puentes de García Rodríguez a Sagun- 

Los estudios realizados sobre el sector de fertilizantes 
en España muestran que hacia 1987 existirá un dtificit 
de nitratos que exige la construcción de una nueva plan- 
ta para su fabricación. Razones de abastecimiento y de 
mercado aconsejan la ubicación de la misma en la Lona 
de Levante. Esta necesidad está recogida cn los informes 
correspondientes que datan de hace casi 'dos años. La 
ubicación concreta en Sagunto, dentro del objetivo gene- 
ral de situación de la nueva planta en el Levante español, 
resulta idónea, habida cuenta la magnifica infraestructu- 
ra de que dispone (principalmente puerto) y de la vcn- 
tajosa zona de influencia de que disfruta, de cara a la 
probable evolucibn de la demanda de nitratos. 

Los criterios organizativos y estratbgicos de la de- 
tensa nacional no son en modo alguno estáticos y c \ d u -  
cionan en el tiempo. Los crecientes y constantes ai'ances 
tecnológicos imponen nuevos sistemas, métodos y proce- 
dimientos de actuación a las Fuerzas Armadas, dotacio- 
nes de medios más costosos y una reducción y acomoda- 
ción de las unidades a los despliegues que aconseja y 
pide el momento. 

En todo caso y consecuentemente, la ubicación da los 
Ciiartcs Generales de las Capitanías sc determinarán so- 
bre consideraciones orgánicas y operativas prioritarias, 
de acuerdo con las bases que las Cortes Generales esta- 
blezcan, v procurando respetar la tradición y causar las 
mcnores perturbaciones posibles. 

Los cambios territoriales y de despliegue obedecen, 
por tanto, a criterios de inspiración estrictamente mili- 
tar. 

Espana estudia su despliegue defensivo dentro del 
marco geoestratégico en que se encuentra situada, y 
atendiendo únicamente a sus propios intereses. Cual- 
quier decisión que se tome lo será en este sentido y sin 
compromisos o condicionantes de ningún otro tipo. 

c) Es incierto la existencia de una dramática reduc- 
ción de las capturas por la flota gallega, toda vez que 
ateniéndonos a los datos comparados de 1981 y 1982, se 
ha producido un ascenso en el peso de los desernbarcos 
(1981: 537.995 toneladas; 1982: 564.1 1 1  toneladas). 

Pero lo importante es hacer mención de las medidas 
puestas en práctica a lo largo de 1983, con el objetivo de 

to. 

B) 

racionalizar el esfuerzo pesquero de la tlota, atendiendo 
a los recursos, flota y precios que permitan una optimi- 
zación de la actividad extractiva, garantizar un rendi- 
miento económico estable y mejorar las condiciones de 
los caladeros. 

La puesta en vigor de las Ordenes ministeriales que 
hacen referencia al arrastre de fondo, palangre de fondo 
volanta y rascos, significan el primer paso de cara a recu- 
perar los recursos. En las mismas se establecen las carac- 
terísticas de los artes, especies a capturar v tamaños, 
zonas v fondos de pesca, tiempos de actividad, etcétera. 

Asimismo, el Real Decreto sobre construcción, moder- 
nización y reconversión de la flota pesquera tiene como 
objetivo la adecuación de la flota pesquera, comprendida 
entre 20 v 150 TRB, a los recursos existentes que nos 
llevará a alcanzar el máximo rendimiento sostenido de 
la explotación y que mediante la ayuda a la flota renova- 
remos y asignaremos para el próximo trienio. 

Y con referencia a los precios de los productos pesque- 
ros, este ano la flota de cerco gallega se ha beneficiado ' 
del Convenio suscrito con el FROM en el que se estable- 
cieron unos precios de retirada para la sardina por de- 
bajo del cual la Administración compensaba económica- 
mente para evitar el desajuste de los precios, en función 
de la abundancia. 

Las negociaciones que se llevaron v llevan a cabo con 
países donde la flota pesquera ejerce su actividad, de 
forma tradicional e histórica, van encaminadas a lograr 
el máximo número de embarcaciones posibles v con los 
períodos más estables deseados por la Administración 
que, junto con el sector, discuten v programan con ante- 
rioridad los temas más importantes en cada negocia- 
ción.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 29 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Vlrgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.728-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Segura Sanfelíu, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre peligrosidad de Bar- 
celona en relación con el turismo, tengo la honra de en- 
viar, a V. E. la contestaci6n formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

#Los datos estadísticos de que se disponen permiten 
afirmar que los niveles de seguridad ciudadana en Barce- 
lona son muy similares a los de otras capitales españolas, 
e incluso mayores de los que existen en algunas de pare- 
cida importancia, con las que comparte una serie de de- 
nominadores comunes, como son la existencia de zonas 
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Lo que envio a V. E. a los electos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 29 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgllio Zapatero Córnez. 

PE 1.727-11 

Excmo. Sr.: En rclaci¿in con la pregunta lorniulnda poi' 

el Diputado don Gabrirl Camuñas Solis, perteneciente 
al Grupo Parlamentario Popular. sobre si se ha piuluci- 
do alguna irrcgulaiidad proccdimcrital en la otoigaci3n 
del Premio Ccrvaiites al poeta español Ralacl Albc r t i ,  
tengo la honra de cnviai- a V .  E. la contestación loriiiula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiciitt~: 

<( N o  se ha piuclucido niiiguiia i inplai- ic lad pi.uccdi- 
i i i c i i t a l  cii la coiiccsióri del ultimo Pi.cniio C'ci.\.aiitcs. 

El iiiccariisiiio establecido poi- la Ordcri Miiiisici.i;il de 
17 de marzo de 1983 que convocó cl Premio Cci'vantcs 
coincidente con el de aritciiorcs coiivocatorias. Eri csc 
sciitido ha \ ,  que sciialai': 

I ." El plazo que  la citada Ordcii Miiiistcriiil csial,lccc 
para que obren cii poder de la Scci~tai. ia del J L ~ I X ~ O  las 

y, por tanto, susccptiblo de iiitci.iupciciti de  pi.cii~opii. 
2: '  Mediante la coiiiuriicacióri c lcctunch dcriii.o del 

p lam a la Academia Colombiana, para que. subsatiai-a c.1 

hecho de haber propucsio como candidato al galardoiia- 
do con el  Premio Ccrvaiitcs e11 1979, se iiitci-iunipia LLI 
p l u o  de presontaci¿)n, ya que se t ra taba de corregir. u11 

defccto lormal. 
Por ello. la prcscntücióri de candit1atiii.a ;i I:i\.or tlc 

don Ratacl Albc r t i ,  i.calizada por la Acadcrriia Coloriibia- 
tia de la Lengua. se csiiinú cotrcctíi poi. c-1 J~ii-iido que 

pi'opucstas de caiididatui~us, es un pla/.o de pi~osci~ipciori 

3: ,  

coiiccclc el  citado p I ' e l l l l O . ~ )  

Lo que envio a V.  E. a los clcctos piwistos en el articu- 
lo 190 tlcl Kcglomciito del Congreso. 

Madrid, 2 Y  d c  dicicnibic tlc 1983.-El Sccivtario dc. 
Estado, Vlrgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.72 

Excmo. Sr.: En i.claci6ii coii la pi'cgurita loimii i lnda poi- 
(-1 Diputado don E d ~ i ~ d o  Taingoiia Coi.bcll;i, pci'tciic- 
cicritc al Grupo Paihniciitniio Popular tiel C'oiigivso. re- 
lativa a numero de i.csidcncias de \la Scgui-iclad Social 
que cstan actualniciitc eri constiuccióii o anipliacioii cii 
toda España. tengo la honra de ciiviar a V. E. la coiitcsta- 
ción lormulatla poi. el Gobicimo, C L I ~ O  contenido es cI 
sigui c ri t c : 

Lo q ~ i c  envio ;i V .  E. ii  los electos prc\.istos cii el 
iii.ticulo 190 del Rcplaiiiciit~~ del Coiigixso. 

Madrid. 30 clc eliciciiibi'c dc 1983.-El Sc-crciai,io dc, 
Estado, Virgllio Zapatero Gómez. 

ANEXO 

~ 

Importe 
adjudicación 

Iniciacibri Terminación Provincia. Obra 

- - 
Logi-oíio AmpliaciOn y reforma.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  125.912.353 5- 5-83 6- 4-84 
Lugo Residencia Sanitaria Burcla . . . . . . . . . . . . . . . .  349.304.57n I 7- 2-a2 17- 2-84 

Residencia Sanitaria Monforte . . . . . . . . . . . . .  son.n8~.7 I 2 14- 3-83 14- 12-84 
Madrid Residencia Sanitaria Cetafc . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I .203.376.220 17-12-82 17- 8-84 

Residencia Saiiitaria Lega 1.148.75O.I30 23- 10-8 I 23- 7-84 
Murcia Reforma y ampliación de 539.508.845 22-053-83 28- 6-84 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  459.161.010 14- 4-83 14- 7-84 
. . . . . . . . . . .  634,674,909 25- 6-82 3- 7-84 

Orcnsc Ref;)rma y ampliación de 598.576.206 2 I - 3-8 1 20- 5-84 
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Provincia Obra 
Importe 

adjudicación 
Iniciación Terminación 

Oviedo 

Santander 
Valencia 

Valladolid 
Zaragoza 

Alicante 

Cáceres 

Cádiz 

Castellón 
Ciudad Real 
Córdoba 
Coruña 
Cuenca 
Granada 

Guadalajara 
Guipúzcoa 

Huesca 

Jaén 

León 

Hospital Cangas de Narcea.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Maternidad de Gijón. Obras paralizadas, suspensión pagos 
empresa adjudicataria . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Ampliación y reforma de la Residencia Sanitaria Mieres . . 
Pabellón aMarqu6s de Valdecilla,, . . 
Remodelación «La Fe., 4.a fase 
Reforma de la Residencia San¡ 
Hospital Medina del Campo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Ampliación y reforma, 11,111, IV y V fases . . . . . . . . . . . . . . . .  
Ampliación Materno-Infantil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Referencia, ejecución, fases Materno-Infantil. . . . . . . . . . . . .  
Construcción de 1a.Residencia Sanitaria Calatayud . . . . . . .  
Ampliación y reforma de la Residencia Sanitaria de Alcoy. 
Residencia Sanitaria Denia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Residencia Sanitaria Villajoyosa . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Remodelación Residencia Sanitaria. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Centro Materno-Infantil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Residencia Sanitaria Coria . . . . . . . . . . .  
Ampliación y reforma de la Residencia 
Frontera . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Ampliación y reforma de la Residencia Sanitaria . . . . . . . . .  
Ampliación y reforma- . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Reforma y ampliación. ((Teniente Coronel Norefía». . . . . . .  
Reformada la Residencia Sanitaria Juan Canalejo . . . . . . . .  
Ampliación y reforma de la Residencia Sanitaria . . . . . . . . .  
Ampliación y reforma de la maternidad . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . .  
. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Hospital Baza. ..................... . . . . . . . . . . . .  

Hospital Materno-Infantil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Hospital Bajo Deva-Mendaro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Hospital Irún . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Reforma planta almacenes, talleres y lavandería de la Resi- 
dencia Sanitaria. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Adicional lavandería, almacenes, talleres, etc. de la Resi- 
dencia Sanitaria. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Reforma 3.a fase de la Residencia Sanitaria . . . . . . . . . . . . . .  
Reforma C. Térmica y Frigorífica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

454.440.044 24- 3-83 24- 9-84 

358.516.118 10- 3-82 11-10-83 
Proyecto aprobado 30-1 1-83 

378.223.225 25- 2-82 25- 8-84 
272.264.397 9- 6-82 9- 4-84 
989.530.705 8- 3-82 8- 1-84 
456.334.991 12- 5-83 12- 8-84 
780.091.220 5- 9-80 (con adiol.) 13-12-83 
477.686.473 16- 8-82 15- 4-85 
191.610.010 24- 1-83 15- 4-85 

23-12-83 493.375.598 23-10-81 

426.954.977 12- 3-82 12- 4-84 
828.089.471 25-1 1-82 25- 3-85 
386.974.942 2 1 - 1 1-82 21- 7-84 
459.534.054 22-12-82 22-3-84 
339.268.116 21-1 1-81 24- 12-83 

373.323.419 22- 5-82 22- 3-84 

831.696.437 1- 6-83 1- 4-85 
679.932.043 12- 7-82 12- 7-84 
210.554.576 8- 4-81 8- 5-a4 
548.900.000 29- 1 1-82 29- 2-84 
258.101.283 30-10-81 31-12-83 
881.877.928 18- 4-83 18- 12-84 
289.216.719 28-1 1-82 28- 6-84 
584.642.912 No iniciados. Adjudicación 

3- 10-83 
443.584.184 28- 12-83 
565.658.325 2 1- 6-83 21- 6-85 
563.264.135 23- 3-83 23- 1 1-84 

107.997.682 18- 2-83 18- 2-84 

104.837.966 Sin datos 
218.1 10.51 1 6-11-82 6- 7-84 
146.037.745 25- 5-83 25- 3-84 

PE 1.731-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Fernando Gimeno Marín, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Socialista del Congreso, relativa a 
situación del edificio del Hospital infantil de la Ciudad 
Sanitaria de la Seguridad Social de Zaragoza, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

~ 1 .  El edificio del Hospital Maternc4nfantil de la 
Residencia Sanitaria de Zaragoza está en este momento 

sometido a una obra que comprende el refuerzo de la 
cimentación del edificio y de remodelación de su estruc- 
tura funcional. Han surgido problemas con la resistencia 
de los elementos forjados. 

2. No, si no varían las condiciones actuales de uso. 
3. No. La planificación de obra se mantiene con cier- 

to retraso por el arreglo de los defectos de forjado apare- 
cidos. 

4. La iniciación de estas obras está pendiente de los 
estudios técnicos oportunos que estarán terminados a 
principios del mes de Enero. En estas obras se procederá 
a reforzar el forjado. 

5. El coste presupuestado anteriormente es de 700 
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millones aproximadamente. El presupuesto adicional se- 
rá el resultado de los estudios técnicos que se están reali- 
zando. )) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 29 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.72411 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbellá, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre deudas 
contraídas por el INSALUD con los centros hospitalarios 
privados, benéficos o pertenecientes a las Corporaciones 
Locales en España, tengo la honra de enviar a V.  E. la 
contestación formulada por el Gobierno cuyo contenido 
es el siguiente: 

«Por estar descentralizados los trámites para el abono 
de las facturas formuladas por los Centros Hospitalarios 
concertados, son las Direcciones Provinciales de este Ins- 
tituto las que conocen en todo momento y con todo tipo 
de detalles las deudas contraidas con dichos Centros Sa- 
ni tarios. 

Los retrasos producidos en los pagos han sido supera- 
dos como consecuencia de haber quedado ultimada hace 
algún tiempo la conversión de los conceptos del Presu- 
puesto prorrogado de 1982 a los de 1983, con diferente 
estructura. 

En cuanto al pago normal de facturas presentadas tic- 
ne que someterse a unos plazos que son consecuencia de 
los distintos trámites a realizar por los Organos Gestores. 
De las facultades presentadas antes del día 10 de cada 
mes, siempre que no se comprueben incidencias, se cursa 
la orden de pago a la Intervención Territorial, que fisca- 
liza y la hace seguir a la Tesorería. Estas operaciones se 
realizan del día 10 al 20 y la Tesorería tiene otro plazo de 
veinte días para pagar. 

N o  obstante, con mucha frecuencia se detectan inci- 
dencias en las facturas, lo que ocasiona el incumplimien- 
to de los plazos previstos, hasta que se regulariza la si- 
tuación.)) 

Lo que envío V. E. a los efectos previstos en el artículo 
190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 29 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Vlrgllio Zapatero Cómez. 

PE 1.719-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbellá, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre número de 
funcionarios públicos de la Administración Central que 
han sido traspasados por los diferentes Ministerios a ca- 
da uno de los Entes Autonómicos, tengo la honra de cn- 
viar a V. E. la contestación formulada por cl Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«En relación con la pregunta formulada, se adjunta 
anexo donde se incluye un cuadro en el cual se detalla el 
cómputo del personal transferido por Ministerios, si bien 
cabe hacer las siguientes aclaraciones en relación con 
estos datos: 

1." Los datos a que más abajo se hace rqferencia, in- 
cluyen los puestos de trabajo transferidos por los distin- 
tos Ministerios, significando que pueden estar cubicrtos, 
bien por funcionarios, bien por contratados administrati- 
vos o laborales; asimismo van incluidas en estos datos 
las vacantes transferidas con dotación presupuestaria. 

2." Asimismo, en dichos datos se incluye tanto el per- 
sonal de la Administración Central como cl de la Admi- 
nistración Institucional v el procedente de la Seguridad 
Social. 

3." Este cómputo de personal se refiere al traspasado 
con efectividad de 1 de julio de 1983, sin perjuicio de que 
los Reales Decretos aprobatorios de los traspasos n o  se 
hayan publicado en su totalidad.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 30 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgtlio Zapatero Cómez. 
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PE 1.720-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbellá, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, re- 
lativa a número de funcionarios públicos que quedarán 
sin traspasar a ningún Ente Autonómico, por quedar al 
servicio directo de la Administración Central, tengo la 
honra de enviar a V.  E. la contestación formulada por el 
Gobierno. cuyo contenido es el siguiente: 

.A) El numero de funcionarios que permanecerán al 
servicio directo de la Administración Central y depen- 
diendo de cada Ministerio no puede todavía conocerse 
exactamente hasta que estén ultimadas y acordadas las 
relaciones de personal adscrito a servicios que han de 
traspasarse v aunque la información necesaria para esta- 
blecer dicho acuerdo está prácticamente elaborada por el 
Estado, el ritmo de negociación de las propuestas viene 
determinado por el calendario de trabajo que fija cada 
Comisión Mixta de Transferencias y sus órganos de 
apoyo. 
B) La cifra de funcionarios que permanecerán al ser- 

vicio de la Administración Central, de poder darse, sería 
por lo dicho una estimación unilateral de la Administra- 
ción del Estado v no identificaría el total de efectivos que 
permanecerán a su servicio, va que sería preciso incluir 
al personal contratado, laboral y administrativo, y com- 
putar, además, al que presta servicios en la Administra- 
ción institucional v en la de la Seguridad Social. 

La pregunta obedece a una concepción estática, 
tanto de la situación de los efectivos de personal de las 
Administraciones Públicas, como del propio proceso au- 
tonómico. Desde este punto de vista estático podría con- 
testarse que en un momento determinado, como es la 
fecha de recepción de documentos para la elaboración 
del proyecto de Ley de Presupuestos, se han transferido 
151.733 funcionarios civiles, por lo que la plantilla de los 
funcionarios civiles del Estado y sus Organismos Autóno- 
mos ha quedado reducido para 1984 en 49.837 plazas con 
respecto a los Presupuestos de 1983. 

Pero lo que no debe hacerse es trasladar e¡ criterio de 
la Ley del Proceso Autonómico de no incrementar los 
efectivos de personal como consecuencia del nuevo Esta- 
do de las Autonomías, a toda la política de personal de 
las Administraciones Públicas. 

Paralelamente al proceso autonómico se tstá desarro- 
llando una reforma administrativa general y unas refor- 
mas especificas de ciertos sectores de la Administración 
como son el docente, el de instituciones Penitenciarias, 
el de la Administración de Justicia, etcétera, que exigen 
una programación de efectivos de acuerdo con las necesi- 
dades de los distintos servicios públicos, lo que hace a su 
vez que la plantilla de funcionarios que surja como con- 
secuencia del proceso autonómico, no sea el resultado de 
una ecuación en la que el número de funcionarios que 
permanezca en el Estado más los transferidos a las Co- 
munidades Autónomas, sea igual a la plantilla del Esta- 

C) 

do cuando se inició el proceso de transferencias, sino que 
el número total de funcionarios de la Administración del 
Estado será consecuencia de cada momento, además de 
las minoraciones por transferencias, de las necesidades 
de efectivos para las nuevas tareas de programación, 
control y coordinación que le van a corresponder en la 
nueva configuración del Estado así como de la mejora en 
el nivel de desempleo de aquellas competencias que la 
Constituci6n la encomienda. 

En consecuencia, una respuesta meramente numérica, 
como la que pretende la pregunta, carece de sentido, 
pues, a pesar de lo espectacular que podría ser tal y 
como se ha visto, únicamente serviviría para ofrecer una 
visión deformada de la política de personal que se está 
siguiendo, dando idea de una congelación o incluso re- 
ducción de plantilla, sin tener en cuenta la demanda so- 
cial de un mejor nivel en la prestación de los servicios 
públicos, unida, eso sí, a una contención en los gastos 
corrientes de las Administraciones Públicas.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 29 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Vlrglllo Zapatero Córnez. 

PE 1.70%11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Antonio Uribarri Murillo, perteneciente 
al Grupo Parlamentario Popular, sobre juramento de un 
concejal de Orellana La Vieja (Badajoz), tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestación formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

a l :  La f6rmula del juramento o promesa es la esta- 
blecida en el Real Decreto 707/1979, de 5 de abril. En ella 
se incluyen como términos independientes, de diverso 
contenido y efecto, 1% .lealtad al ReyB y el aguardar y 
hacer guardar la COnStitUCih*, que no se consideran, 
por lo tanto, sin6nimos ni implicados uno en el otro. 

2.' La omisión de cualquiera de estos dos términos 
implicaría la ineficacia del juramento o promesa, por lo 
que en aquellos casos en que se exigiese como requisito 
necesario para la toma de posesión del cargo, ésta no 
podría llevarse a cabo. 

3." Para la constitución de una Corporación Local no 
se exige, actualmente el juramento o promesa de los con- 
cejales, por lo que el hecho de que éste se prestase con 
fórmula distinta a la establecida en el citado Real Decre- 
to 707/1979, de 5 de abril, no tiene ninguna consecuencia. 
Desde este punto de vista es irrelcvante que el concejal al 
que se refiere la pregunta explicará con posterioridad el 
sentido de los términos por él utilizados en su juramen- 
to.. 
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Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

El Secretario de Estado, Vlrgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.798-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Croft, sobre número ac- 
tual de galerías de aguas, metros de perforación de las 
mismas y caudal de agua que generan, en cada una de 
las Islas Canarias, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación tormulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

<< 1 .  En relación con la pregunta formulada por el se- 
ñor Diputado debe señalarse que la perforación y explo- 
tación de galerías son desarrolladas, en su inmensa 
mayoría, por la iniciativa privada. 

2 .  Como ya se ha indicado anteriormente la perfora- 
ción y explotación de galerías son desarrolladas, en su 
inmensa mayoría, por la iniciativa privada. 

Las actuaciones publicas en perloración de pozos y 
galerías se han orientado hacia la investigación científi- 
ca. 

La inversión que con tal fin ha realizado el Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo en Las islas Canarias en 
los últimos cuatro años asciende a la cantidad de 6,s  
millones de pesetas, de los que 1,s han correspondido a 
la provincia de Santa Cruz de Tenerife y 5 millones a la 
de Las Palmas.» 

3. 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

El Secretario de Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.741-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta escrita formu- 
lada por el Diputado don Juan Antonio Montesinos Gar- 
cía. sobre si existen en la Universidad Profesores libera- 
dos para atender cuestiones sindicales, tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobienro, 
cuyo contenido es el siguiente: 

« 1 .  El Ministerio de Educación y Ciencia no tiene 
constancia oficial de que se hayan concedido en el ámbi- 
to universitario Comisiones de Servicio al profesorado 
para atender cuestiones sindicales. 

2. En los niveles de enseñanza no universitaria y al 
amparo de lo establecido en la Orden Ministerial de 31 
de octubre de 1980, se han autorizado las siguientes Co- 
misiones de Servicio para tareas de carácter sindical en 
las Organizaciones Sindicales consideradas más repre- 
sentat has:  

- EGB: 5 Comisiones de Servicio. 
- BUP: 2 Comisiones de Servicio. 
- FP: 1 Comisión de Servicio. 

Las Organizaciones sindicales estimadas más represen- 
tativas, hasta la celebración de las próximas elecciones 
sindicales, son las siguientes: 

1 .  Asociación Nacional de Agregados de Bachillerato. 
2 .  Asociación Nacional de Catedráticos de Bachillera- 

3. Asociación Nacional de Centros Oficiales de For- 
mación Profesional. 

4. Asociación Nacional de Profesorado Estatal de 
EGB . 

5. Asociación Nacional de Profesores de Prácticas de 
Formación Profesional. 

6. Federación de Enseñanzas de CCOO. 
s 7 .  Federación de Sindicatos de Trabajadores de la 

8. Unión Confedera1 de Sindicatos de Trabajadores de 

to. 

Enseñanza de UGT. 

la E,pseñanza. 

3. No han existido motivos especiales que hayan 
aconsejado hurtar al conocimiento general la relación de 
profesores «comisionados» para estas atenciones. Por 
otra parte, el hecho de no exigir tales autorizaciones re- 
glamentariamente el requisito de previa convocatoria 
pública, exime al Ministerio dq Educación y Ciencia de la 
obligación de difundir relaciones nominales de estas co- 
misiones de servicio. No obstante, los datos a que se hace 
referencia, constan a efectos de consulta en los Servicios 
competentes del Ministerio de Educación y Ciencia.. 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 31 de diciembre de 1983.-El Secretario del 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.743-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Antonio Montesinos García. sobre 
nombramiento por el MEC de Coordinadores de Forma- 
ción Profesional, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

(( 1. El Ministerio de Educación y Ciencia debe su- 
brayar que no ha nombrado Coordinadores de Forma- 
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ción Profesional en cuantía máxima al centenar. En esta 
fecha para atender las Coordinaciones de las 26 provin- 
cias, pertenecientes a Comunidades Autónomas a las que 
no se han transferido competencias educativas, se dispo- 
ne de 41 Coordinadores Provinciales o Adjuntos a la 
Coordinación, cuya relación se adjunta como Anexo, do- 
tación que, por otra parte, parece insuficiente para aten- 
der la diversidad de grados, ramas, profesiones y especia- 
lidades, así como para ordenar adecuadamente el sector 
privado de Formación Profesional. 

Los criterios para selección y designación de Coor- 
dinadores han sido los que se venían aplicando desde cl 
establecimiento de la figura de Coordinadores de Forma- 
ción Profesional, en funciones de Inspeccion Técnica has- 
ta tanto se apruebe el proyecto de Ley actualmente en 
trámite en el Congreso de los Diputados, por el que se 
modifica el sistema de acceso al Cuerpo especial de Ins- 
pectores Técnicos de Formación Profesional previsto en 
la Ley 31/1980 de 21 de junio, revisión que obligará, 
coherentemente, a modificar, asimismo parcialmente, el 
Real Decreto 657/1982 de 17 de marzo. 

3. Si bien es cierto que el Real Decreto 657/1982 dero- 
gó la Orden de Educación y Ciencia de 18 de noviembre 
de 1975, este Real Decreto en su Disposición transitoria 
primera, establece que la supresión de los puestos de 
Coordinadores se efectuará conforme se vayan cubriendo 
las plazas de Inspectores Técnicos de Formación Profe- 
sional por los procedimientos previstos en el mismo. La 
revisión por normativa pendiente de los sistemas de ac- 
ceso al nuevo Cuerpo creado en la Ley 31/1980, ha deter- 
minado la paralización de los concurso previstos en la 
misma, circunstancia que justifica plenamente la vigen- 
cia temporal de la figura del Coordinador. con el soporte 
dispositivo que le ofrece la Disposición transitoria cita- 
da. 

Hay que señalar, por último, que los cometidos de la 
Inspección Técnica de Formación Profesional en funcio- 
nes son los que se relacionan en el artículo 142 de la Ley 
General de Educación y artículos 1 .II y 17 del Real Decre- 

2. 

to 657/19a2.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 31 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Vlrgflio Zapatero Gómez. 

RELACION DE COORDINADORES DE FORMACION 
PROFESIONÁL 

Coordinador General: Don José Saura Sánchez. 
Coordinadores centrales: Don Domingo Muñoz Marín, 

don Leandro Sánchez Galindo, don José M.' Cobián 
Aranda y don Alejandro Ortiz Navacerrada. 

COORDINADORES PROVINCIALES 

Albacete: Don Pedro Gómez Mora. 
Avila: Don Jaime Sánchez-Reyes Palacios. 
Badajoz: Don Rafael Rodrfguez de la Cruz. 
Baleares: Don Salvador Escofet Vito. 
Burgos: Don Jorge Ruiz Aroz. 
Cáceres: Don José Luis Sánchez-Matas Sánchez. 
Cantabria: Don Jose M.' de la Vega Fernández Regati- 

Ciudad Real: Don Juan Francisco Poblador Fuente y 

Guadalajara: Don Angel Altisent Peña. 
Huesca: Don José Ignacio Seguí Asfn y don Antonio 

Trallero Gallego. 
León: Don Ismael Gómez Castaño y don Rafael Tuñón 

de Felipe. 
Madrid: Dona Mercedes Diéguez Beltrán, don Francis- 

co Sánchez-Algaba Gómez, don Juan José Fernández 
Fernández, don Adolfo Navarro Munoz, don Leopoldo 
Fernández Gómez, don Juan Manuel Cornejo García y 
don Ramón Iglesias Gutiérrez. 

Murcia: Don Jesús Mora Garcfa y don Antonio Puig 
Renau. 

Navarra: Don Jesús Félix Goiburu Martfn. 
Oviedo: Doña M. Amor de la Riera Díaz, don Rafael 

Palencia: Don Jaime Santos Concejero. 
La Rioja: Don José M.' Subero Díaz. 
Salamanca: Don José García Casanueva y don José M.' 

Segovia: Don Juan Antonio Soto Rábanos. 
Soria: Don José Antonio Moreno Carro. 
Teruel: Don Manuel Fuertes Navarro. 
Toledo: Don Luis Santonio González Madrid. 
Valladolid: Don Luis Fernando del Pozo del Olomo y 

Zamora: Don Eduardo Delgado Calvo. 
Zaragoza: Don Julián Avinzano Sanjoaquín y don Hi- 

110 y don José Ramón Toribio Sánchez. 

don Emilio Arévalo del Hoyo. 

Martínez Morán y don José Antonio Rodríguez Lasa. 

Martfn Honorato. 

doña Isabel Cámara Martín. 

pólito Manuel Rojo Santin. 

Madrid, 19 de diciembre de 1983.-El Secretario de Es- 
tado, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.722-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbellá, sobre Cen- 
tros para niños y jóvenes invidentes, tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

uDe acuerdo con los datos existentes en el Ministerio 
de Educación y Ciencia (Instituto de Educación Especial) 

- 1516 - 



se relacioiiari en el Ancbxo que se adjunta, los Centros a 20 
clc diciembre de lY83 cn f'uncioiianiicnto para la atcncióii 
de invidcntcs, así como los puestos cscolai-es disponibles 
Y di r c u  ión post a I de estos esta b I cc i ni i en tos. >) 

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 31 de diciembre clc IYX3.-EI Secretario de 
Estado, Virgllio Zapatero Gómez. 

CENTROS DE EDUCACION ESPECIAL PARA 
INVIDENTES, SEGUN FICHAS DEL REGISTRO 

ESPECIAL DE CENTROS Y DOCUMENTAClON DE 
ESTE INSTITUTO, A L  20 DE DICIEMBRE DE 1983 

pucstos 
c~scolarcs 

centros unidades 

C. Públicos . . . . . . . . . . . .  ~ 

C. Privados . . . . . . . . . . . .  9 118 I .253 

Total. . . . . . . . . . . . . .  9 118 1.2S3 

Provincia : A I ica n te,  
Localidad: Alicante. 
Doiiiicilio: Carretera de Valencia, krii .  8.5. 
DcrioiriinaciOn: ((Espíritu Santo». 
Códigu núm.: 03000801 , 
Titular: ONCE. 
Rbgimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 12 Puestos escolares: 330. 

Provincia: Barcelona. 
Local idacl: Tarrasa. 
Domicilio: Afueras, sn.  Torrcbonicn. 
Denominación: « A L I ~ ~  experimental de niños ciegos)). 
Código núm.: 08037103. 
Titular: Caixa Pensiones Vcllcsa i Estalvi. , 

Régimen de funcionantiento: Privado. 
Unidades: 4 Puestos escolares 40 

Provincia: Madrid. 
Localidad: Madrid. 
Doniicilio: Nuria, 42.  
Dcnominación: (Clnmaculada Concepción Niñas. 
Código núm.: 28021070. 
Titular: ONCE. 
Regimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 24 Puestos escolares: 110 

Provincia: Madrid. 
Localidad: Madrid. 
Domicilio: Paseo de la Habana, 208. 
Denominación: <( Inmaculada Concepción Ninos), .  

COdigo núm.:  28012214. 
Titular: ONCE. 
Ri%gi ni en de lu tic ion a mi en t o : Pri vado . 
Unidades: 32 Puestos escolares: 230. 

Localidad: Madrid. 
Doniicilio: A v .  de Oporto, S8. 
Denominación: «San Carlos)). 
COdigo núm.: 
Titulas: APNIC. 
RCginicn de funcionamiento: Privado. 
Llnidades: 2 Puestos c ~ ~ o l a t c s :  20 

Provincia: Pon tcvcdta. 
Localidad: Pon tcvcdra. 
Domicilio: Luis Braillc-, 40. 
Denominación: ((Santiago Apóstol n. 
Código iiúni. 36006602. 
Titular: ONCE. 
Ri.gimcn de 1uncionamicnto: Privado. 
linidadc~s: 15 Puestos cscolai-es: 225 

Provincia : Sevi I la. 
Localidad: Toi-rcblanca de los Caños. 
Domicilio: Carretera de Alcalá de Guadaira, kni. 4.  
DcnoniinaciOn: ( ( S a n  Luis Gonzaga )). 
Código núm.: 41007618. 
Titular: ONCE. 
Ri. p i m e  1 1  de luric iona ni i e n to : Pr i vado 
Unidades: 2s Puestos cscolaies: 250 

Pioviiicia: Valcncia. 
Loca I idad : Valencia. 
Doiiiicilio: Alniudin, 1 .  
Denominación: ((Nuestra Señora del Socorro». 
Código núm.: 46016257. 
Titular: Asoc. de Padres de niños ambiiopes. 
RCgimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 4 Puestos escolares: 48 

Provincia: Zaragoza. 
Localidad: Zaragoza. 
Domicilio: Madre Sacraniciito, 4. 
Denom i nación : (( CO FI )) . 
Código núm.: 50009920. 
Titular: Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zarago- 

RCgimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: Puestos escolares: 
El Centro está autorizado como Grupo de Apovo. 

Provin 
Loca I i dad : 
Domicilio: 
Denominación: 
Código núm.: 
Titular: 
Régimen de funcionamiento: 
Unidades: Puestos escolares: 

za. Arag6n v La Rio.ja. 
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PE 1.721-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbellá, sobre ccn- 
tros para ninos jóvenes sordomudos, tengo la honra de 
csiiviar a V .  E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuvo contenido es el siguiente: 

«De acuerdo con los datos existentes en el Ministerio 
de Educación y Ciencia (Instituto de Educación Especial) 
se r-clacioiiaii en el Anexo que  se adjunta, 10s Centros a 20 
de dicienibre de 1983 cri funcionamiento para la atención 
de sordomudos, as¡ como los puestos escolares disponi- 
bles y dirección postal de los establecimientos.* 

Lo que envío a V. E. a los electos previstos e n  el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 31 de diciembre de 1983.-EI Secretario de 
Estado. Vlrglllo Zapatera Cómez. 

CENTROS DE EDUCACION ESPECIAL PARA 
SORDOMUDOS, SEGUN FICHAS DEL REGISTRO 
ESPECIAL DE CENTROS Y DOCUMENTACION DE 
ESTE INSTITUTO, AL 20 DE DICIEMBRE DE 1983 

C. Públicos . . . . . . . . . . . .  8 110 I .O84 

c. Privados . . . . . . . . . . . .  39 378 4.92 I 
-~ 

Total. . . . . . . . . . . . . .  47 488 6.00s 

Provincia: Alicaritc. 
Localidad: Alicantc. 
Domicilio: Paseo dc. Campoamor. 18. 
Dcnoniiriación: (< Inst ¡luto Pro\.iricial de Soi-ctoiiiudos )). 
Código núm.:  03000898. 
Ti tu 1 a r : Diputación Pi-ov i nc i a 1 .  
Regimen de Funcioriamiento: Privado. 
Unidades: 3 Puestos escolares: 40. 

Provincia: Almcria . 
Localidad: Almería. 
Domicilio: Avda. Carrero Blanco, sri. 
Denominación: ((Centro Público de Educación Espe- 

Código núm.: 04001291. 
Titular: Comunidad Autónoma de Andalucía. 
Rtigimen de luncionamicnto: Público. 
Unidades: 6 Puestos escolares: 72. 

cial. Colegio Provincial de Sordos». 

Provincia: Bada,ioz. 
Localidad: Mcrida. 

Domicilio: Camino de 'Villagonzalo, s n .  
Denominación: «Centro Residencia Pública de Educa- 

Código núm.: 06005858. 
Titular: Ministerio de Educación y Ciencia. 
Rcgimen de funcionamiento: Público. 
Unidades: 6 Puestos escolares: 72. 

ción Especial Ernerita Augusta.. 

Provincia: Baleares. 
Localidad: La Vilcta (Palma de Mallorca). 
Domicilio: Camino Son Rapiña, sn. 
Denominación: «La Purísima». 
Código núm.: 07004308. 
Titular: Terciarias Franciscanas de la Inmaculada. 
Regimen de luncionamiento: Privado. 
Unidades: 10 Puestos escolares: 124. 

Provincia: Barcelona. 
Localidad: Barcelona. 
Domicilio: Descartes, 6 .  
Denominación: <<Centro Mbdico de Audición y Lcn- 

Código núm.: 0801 1345. 
Titular: Asociación Ephcta. 
Rcgimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 9 Puestos escolares: 80. 

guaje l > .  

Provincia: Barcelona. 
Localidad: Barcelona. 
Domicilio: San Fructuoso, 71. 
Denominación: «Instituto Catalán de Sordomudos*. 
Código núm.: 0801 1278. 
Titular: Francisco Tortosa Pcidro. 
Regimen de I'uncionamiento: Pri\.ado. 
Unidades: 10 Puestos escolares: 120. 

Pro\incia: Barcelona. 
Localidad: Barcelona. 
Doniicilio: Vcrdi. 254. 
Dciiominacióri: ((Centro de Reeducación Auditi\,a 

Código núm.: 0801 1400. 
Titular: Asociación de Educación Auditiva Arnas. 
RCgimcn de funcionamiento: Privado (CEP). 
Unidades: 7 Puestos escolares: 280. 

Arans )). 

Proiincia: Barcelona. 
Localidad: Barcelona. 
Domicilio: Paseo Sant Joan. 8. 
Denominación: ((Instituto Educativo de Sordomudos y 

Código núm.: 08012Y94. 
Titular: Ca.ja de Pensiones para la VcicL y Ahorros. 
Regimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: I Puestos escolares: 15. 

Ciegos )). 

Provincia: Barcelona. 
Loca I d a d :  Barcelona. 
Domicilio: Parque Montjuich Tres Pins, sn 
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Denominación: «Centro Fonoaudiológico Jos2 María 

Código núm.: O801 1333. 
Titular: Ayuntamiento de Barcelona. 
Regimen de funcionamiento: Privado (Convenio). 
Unidades: 24 Puestos escolares: 300. 

de Porcioles )). 

Provincia: Barcelona. 
Localidad: Tarrasa. 
Domicilio: Afueras, sn. 
Denominación: ((Centro Educativo dc Sordos Virgen 

Código núm.: 08035659. 
Titular: Caja de Pensiones Vejez Ahorros Cataluña. 
Régimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 8 Puestos escolares: 80. 

de Montserrat)). 

Provincia: Barcelona. 
Localidad: Sabadell. 
Domicilio: Izar, s/n. 
Denominación: ((Centro de Educación Auditiva». 
Código núm.: 08024704. 
Titular: Generalitat de Cataluna. 
Régimen de funcionamiento: Público. 
Unidades: 7 Puestos escolares: 70. 

Provincia: Burgos. 
Localidad: Burgos. 
Domicilio: Residencia infantil dc Fucntcsblancas. 
Denominación: «Centro de Sordomudos y Educación 

Código núm.: 09001554. 
Titular: Diputación Provincial. 
Régimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 5 Puestos cscolarcs: 75. 

Especial )). 

Provincia: Cádiz. 
Localidad: Cádiz. 
Domicilio: Jost! de Santa Cruz, 8.  
Denominación: ((Centro Provincial de Sordos». 
Código núm.: 11005361. 
Titular: Diputación Provincial. 
Régimen de funcionamiento: Privado (CEP). 
Unidades: 8 Puestos escolares: 100. 

Provincia: Córdoba. 
Localidad: Córdoba. 
Domicilio: Avda. Crucero Baleares, s/n. 
Denominación: «Centro Público de Educación Especial 

Código núm.: 14002856. 
Titular: Diputación Provincial. 
Regimen de funcionamiento: Público (Admon. Espec.) 
Unidades: 10 Puestos escolares: 100. 

Ponce de León». 

Provincia: Coruña, La. 
Localidad: Coruna, La. 
Domicilio: Marqués de Amboage, 2 .  
Denominaoión: ((Centro Municipal de Sordomudos),. 

Código núm.: 15005336. 
Titular: Ayuntamiento dc La Coruña. 
Rcgimen de funcionamiento: Privado (CEP). 
Unidades: 3 Pucstos escolares: 30. 

Provincia: Coruña, La. 
Localidad: Santiago de Compostcla. 
Domicilio: San Cavctano, s/n. 
Denominación: ((Regional de Sordoniudos)). 
C8digo núm.: 15015706. 
Titular: Patronato de Sordoiiiudos. 
Rcgirncri de Funcionümicrito: Privado (CEP). 
Unidades: 1 I Puestos escolares: 200. 

Provincia: Granada. 
Localidad: Granada. 
Domicilio: Carretera de la Sierra. l .  
Denominación: ,(Sagrada  familia)^. 
Cbdipo iiúm.: 18004483. 
Titular: Obra social de la Caja de Ahorros y Moritc de 

Regimen de Funcionamiento: Privado. 
Unidades: 17 Puestos escolares: 204. 

Piedad. 

Provincia: Guipúmoa. 
Localidad: Eibar. 
Domicilio: Doctor Unmga. 
Denominación: <( Escuela de Sordos Patroiiato Munici- 

Código núm.: 20001 124. 
Titular: Patronaio Municipal. 
Rkgirnen de funcionamiento: Privado (CEP). 
Unidades: 4 Puestos cscolarcs: 60. 

pal n .  

Provincia: Gui púzcoa. 
Localidad: San Scbastián. 
Domicilio: Francia. 8 .  
Denominación: ((Centro clc EclucaciOii Especial Arans- 

Código núm.: 20004873. 
Titular: Patronato Arans-Gui. 
Régimen dc t'uncioriarnicnto: Privado (CEP). 
Unidades: 7 Puestos csco1ai.c~: 70. 

GUi,). 

Provincia: Guipúxoa. 
Localidad: Vcrgara. 
Domicilio: Agorrosín. 
Denominación: ((Centro dc Educación Especial)>. 
Código núm.: 20006122. 
Titular: Patronato Arans-Gui. 
Rkgimcn de funcionamiento: Privado (CEP). 
Unidades: 4 Puestos escolares: 40. 

Provincia: Jaen. 
Localidad: Jakn. 
Domicilio: Poligono del Valle. 
Denominación: «Col .  Publ. Santa María del Valle)>. 
Código núm.: 23005426. 
Titular: Comunidad Autónoma de Andalucía. 
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Regimen de luncionamicnto: Público. 
Uiiidiidcs: 4 Puestos escolares: 48 

Proviiicia: Lcóii. 
Localidad: Astorga. 
Domicilio: Ctra. de Sanabr ia .  
Denominación: (<Frav Pedro Poncc de León)). 
Código núm.:  24000412. 
Titular: Diputación Provincial. 
RL;ginicii de tuncionamicnto: Privado (Convenio) 
Uiiidadcs: 14 Puestos escolares: 14.5 

Provincia: Lugo. 
L0c~;i l idad: Lugo. 
üornicilio: Hogar Provincial S a n t a  María. 
Dciioniinacióri: «Ccnt .  Piibl. de E.E. Sordomuda5 San- 

c'ocligo iiúin.: 270140.57. 
Titular: Coiiiuiiidad A~itoiioiiia de Galicia. 
Rcgiincri dc luricioiiiiiriicnto: Publico. 
Lliiicladcs: 4 Puesto5 cscolaics: 50 

ta M i i t i ~ i  )). 

Pi.oviiic¡a: Madrid. 
L.ocn I i dad : Mnd ri d .  
Domicilio: Carril del Coiidc. 6 2 .  
üeiioiiiiriacitiii: <'Inst i tuto Hispano Aiiici-icaiio de la Pa- 

I ;I 11 1.a n . 
C'OdigU IIUIII.: 28012287. 
Tiiulai.: Ii ist i tuto Hispano Amcricaiio dc la Palalira. 
Keginicri de Fuiicionariiiciito: Piivado. 
Uiiidaclcs: I Y  Pucstos cscolarcs: 1Y0 .  

Pi.o\, i i ic ia : M ad i i  el . 
Loca 1 ida d : Ma d r i d .  
Doiiiicilio: A\,clri .  dc Aiidalucia, kni. 6. 
Dciiomiiiacióii: <(Ins t i tu to  Prolcsioiial Sotdoiiiudos 

Cocligu iiiini.: 28032 134. 
Titular: 0bi.a Soc,inl clc la CiiiLi dc Alioli-os \ Moiitc dc- 

Poncc clc Lcóii )). 

Piedad de Madrid. 
RL;giincii de Fuiicioiianiiciito: P r i \ d o .  
Uiiidadcs: 1.5 Pucstos c ~ c o l a r c s :  180 

Pix~v i i ic i a : Ma rl r i d .  
Loc:ilidad: Miidtid. 
üoniicilio: Ctra .  dc Vicrilvaiu. k i i i .  2,200. 
üciioiiiinación: <( Instituto Nacional de Pcdagogia dc 

Cocligo nuiii . :  ?8OOSS32. 
Ti t u  lar: 1 N EE.  
Reginicii de luiicioiianiiciito: Público. 
Uiiidadcs: 67 Puestos cscolaics: 000 

5o1dos n . 

Prov i iicia: Maclrid. 
Localidad: Madrid. 
Domicilio: Ricardo Ortix, 29. 
Dcnoniinacióri: .La Pui . i s in ia~~.  
Código iiúm.: 2803071 l. 

Titular :  Terciarias de S a n  Francisco de Asís e Inmacu-  

Regimen de Funcionamiento: Privado. 
Unidades: 20 Puestos escolares: 240 

lada Concepción. 

Provincia: Málaga. 
Loca I idad : Málaga. 
Domicilio: Dr. Escassi, 12. 
Dcnominación: ((La Purísima para  ninos sordos». 
Código núni. :  2Y005497. 
Titular: Religiosas Franciscanas de la Inniaculada. 
Rcgimcn de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 12 Puestos escolarcs: 150 

Pro\! i nc i a : M u rc i a .  
Localidad: Tentegorra (Cartapena). 
Domicilio: Ronicral. sn. 
Denominación: .Ccnt. Publ. de E.E. de Sordos». 
Código núm.:  
Titular: MEC. 
Regimen de luncionamicnto: Público. 
Unidades: 6 Puestos escolares: 72 
Pendiente de  hacer la Orden Ministerial de puesta en 

luncionamiento. 

Pro\.incia: Na\.arra. 
Loca 1 ¡dad : Pani plona . 
Domicilio: Elcaba Chaiiirca. st i .  

Dcnorriinacióri: (1 Euiiate E.E.)]. 
Codigo nurn.: 31004378. 
Titulai.: DiputaciUn Foral de Na\ .arra .  
Regimen de tuncionamicnto: P r i \ d o .  
Unidades: 8 Puestos cscolarcs: 120 

Pro\, i nc i a : A s  t u r i a s .  

Localidad: Gi.jón. 
Doiiiicilio: Jo\,cllanos. 2 1 .  
Dcnoniinación: cc Patronato dc Sordoniiidos \ Subnor-  

Codigo iiuin.: 33006032. 
Ti t u I a 1' : 
Rcgimcii de ILiiiciorinrniciito: Pi.i\.ado (CEP). 
Unidades: 7 Puestos escolares: 280. 

nia les J> . 

Pro\,¡ ncia: Ast urins. 
Localidad: Santullano (Micrcs). 
Doni ic i I io : S a n  t u 1 la no. 

Dcnoniinación: ((CEE Sordomudos \. Subnormales)) .  
Código nuni . :  3301 101.5. 
Titular: «Patronaio Pi-o\,incinl de Sordomudos y S u b -  

RCgimcn de funcionamiento: P i i \ x d o  (CEP). 
Unidades: 12 Puestos escolares: 150. 

11orn1a 1 es )>. 

Pro\,incia: Astuiias. 
Localidad: Ovicdo. 
Domicilio: Ctra. Cristo de las Cadenas. 
Denominación: ((Fundación Padre Vinjoy)) .  
Código núm.: 33012615. 

1520 - 



J
 

5
 

J
 

3
 

J
 
- 

5
 

.- r 

n
 

n 
J
 

J
 

5
 
5 C
 



Regimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 20 Puestos escolares: 300 

Provincia: Zamora. 
Localidad : Zamora. 
Domicilio: Hernán Cortés, s/n. 
Denominación: «Centro de Educación Especial )). 
Código núm.: 49006330. 
Titular: Asoc. Reh. Audit. ninos sordos ARANS. 
Regimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 1 Puestos escolares: 12 

Provincia: Zaragoza. 
Localidad: Zaragoza. 
Domicilio: Corona de Aragón. 54. 
Denominación: (1 La Purísima para ninos sordosu 
Código núm.: 50007376. 
Titular: La Purisima. 
Regimen de funcionamiento: Privado. 
Unidades: 8 Puestos escolares: 96. 

Provincia: 
Localidad: 
Domicilio: 
Denominación: 
Código núm.: 
Titular: 
Regimen de funcionamiento: 
Unidades: Puestos escolares: 

Provincia : 
Localidad: 
Domicilio: 
Denominación: 
Código núm.: 
Titular: 
Regimen de funcionamiento: 
U nidadcs: Puestos escolares: 

Provi nc ia : 
Loca I ¡dad : 
Domicilio: 
Dcnom i nación : 
Código núm.: 
Titular: 
Regimen de íuncionamicnto: 
U nidadcs: Puestos escolares: 

PE 1.742-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta Formulada por 
don Jose Joaquin Penarrubia Agius y otro señor Diputa- 
do, sobre fecha cn que se va a hacer efectivo el abono de 
los derechos económicos que reconoce la Ley 70/1978. 
tengo la honra clc enviar a V. E. ,a contestación formula- 
da  por el Gobierno. cuyo contenido es el siguiente: 

U l .  A los funcionarios próximos a alcanzar la jubila- 
ción, el rcconociniicnto de servicios en base a la Le! 

70/78 se ha venido produciendo normalmente, a tenor de 
lo prevenido en la disposición transitoria tercera del 
Real Decreto-ley i2/1979, de 3 de agosto y de la Ley 
28/1980, de  10 de junio. 

Por lo que se refiere a los Cuerpos Generales que admi- 
nistra la Presidencia del Gobierno, el día 30 de noviem- 
bre de 1983 el  número de expedientes resueltos es de 
10.497, de ellos 906 es el propio mes de noviembre, sicn- 
do de resaltar que, dcspui.s del elevado número de solici- 
tudes que se produjeron en los últimos meses de 1982, el 
ritmo de resoluciones ha venido siendo, mensualmente, 
superior al de peticiones recibidas en igual periodo de 
tiempo, como consecuencia de las medidas administrati- 
\'as que se arbitraron, de la dedicación del personal 
afecto a esta gestión, lo que permite confiar en una pron- 
ta culminación de los numerosos expedientes iniciados a 
raíz de la entrada en vigor de los efectos económicos de 
la Lev 70/78, de 26 de diciembre, con lo que, en un futuro 
muv inmediato, la g e s t i h  quedaría limitada a la trami- 
tación y resolución de las solicitudes que, eventualmente. 
continuarán formulándose, va que, se trata de un proceso 
normativamente abierto. 

En los Cuerpos y Escalas, cuya gestión competente a la 
Dirección General de la Función Publica. se ha acogido. 
hasta el momento, a lo estatuido por la Ley 70/78. de 26 
de diciembre. el siguiente número de funcionarios: Cucr- 
po Tc'cnico de Administración Ci\ . i l ,  5130: Cuerpo General 
Administrativo, 2.588: Cuerpo General Ausiliar. 12.483; 
Cuerpo General Subalterno, I .933; Cuerpos a cstinguir, 
1.379; AISS. 1.333. 

Del total dc 20.298 expedientes iniciados, quedaban 
pendientes de resolución al 30 de no\,icmbrc del corricn- 
te ano. 9.801, lo que significa que 10.497 funcionarivs 
han conseguido el reconocimiento de los derechos que les 
i'cconocc la Le\ 70178, de 26 de diciembre. 

El resto de solicitantes lo obicndrri en brc\.c plazo. tc- 

nicndo en cuenta, como queda cspucsto. que el ritmo de 
resoluciones se ha wnido  incrcmentando. nies a nies, su- 
perando amplianicntc al número de instancias prcscnta- 
das en igual periodo de tiempo. Prccisanicntc, durante el 
mes de no\.icnibrc pasado entraron 444 solicitudes \. se 
rcsol\,icron 906. 

Es absolutamente ,justo subraynr que. por lo que se 
rclicrc a los luiicionarios que. a todos los iii\.clcs. y dc- 
pcndiciitcs de la Dircccióii Gciicral de la Función Pública 
ticiicn atribuido la gcstibn di. los cspcdientcs dc la Le\. 
7078. de 16 de diciciiih~c. iio sólo no ha csistido en nin- 
gúii iiioniciito ncgligciicia alguna, sino que, niu!. por el 
contrario todo el pciwi ial  afecto íi esta tarea Ic \.icnc 
prestando, una atciiciori \. dcclicaci6ii niu!. rclc\.antcs. \ '  
buciia prueba de ello es la de que sin descuidar en nada 
la cunipliiiiciitación de sus cargas de trabajo habituales 
v ordiiiarias, se tia logrado que, piácticaniciitc. lodos los 
cspcdiciitcs \.cng.aii siendo rcsucltos aiitcs dc los seis nic- 
scs a partir de su iniciación. siipcrando además mcnsual- 
nientc el número de solicitudes resueltas al de las prcscn- 
1 ¡id a s .  

3. Los criterios establecidos para la tramitación y rc- 
solución de los cspcdientcs iniciados al amparo de la Le!. 

1. 
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7078, de 26 de diciembre, han sido y siguen siendo de 
estr icta ob,jetividad y prioridad en razón de las rcspccti- 
vas fechas de presentación de las correspondientes solici- 
tudes sin ningún tipo de discriminación. 

Como quiera que el proceso de reconocimiento de 
servicios en base a la Ley 70/78 continúa abierto a la 
posibilidad de que los funcionarios sigan tormulando so- 
licitudes en demanda de tal reconocimiento, no resulta 
viable la fijación de una fecha limite que salde deliniti- 
vamente los repetidos reconocimientos. Precisamente, y 
como se expuso anteriormente, durante el mes de no-  
viembre próximo pasado se presentaron 444 solicitudes. 

Sin embargo, la cadencia de las peticiones que se lor- 
niulan vienen descendiendo progresivamente, como es  
lógico. y este hecho unido a la circunstancia de que \ 'a  
siendo resuelto un número ostensiblemente superior de 
expedientes. puede asegurarse que  dentro de un p l a m  
prudcricialnicnte breve podrán considerarse conclusas y 
satisfechas las obligaciones pendientes deri\,adas de la 
normativa de la Le\, 70/78, de 26 de diciciiibre.~~ 

4 .  

Lo quc envio a V .  E. a los electos prc\,istos en el 
articulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 31 dc diciembre de 1983.-El Scci.ctario de 
Estado. Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.769-11 

Excmo. Sr.: En relaci6ii con la pregunta lormulada por 
el Diputado don Raiii6n de Villegas Villar, pcrtcncciciitc 
a moratorias para toda clase de prestamos concedidos 
antes de la actual situación \ que correspondati i i  hela- 
das. sequías, prcstamos de abono con el SENPA \ '  el  IRY-  
DA y subvcnci0n para los cereales. tengo la honra clc 
enviar a V. E. la contestación lormulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«Efectivamente, el tbrmino de Cabra, en  la provincia 
de Jaén, se ha visto afectado por la sequía durante cuatro 
años consecutivos, al igual que cl resto de Andalucía v 
otras muchas regiones españolas. Para paliar los daños 
causados, el SENPA, concedió a los agricultores con cose- 
chas inferiores a 750 kg/Ha. de trigo, centeno v/o avena 
YO0 kg/Ha. de cebada, en secano, las siguientes ayudas: 

- Moratorias por el plam de un ano en el pago de los 
préstamos de fertilizantes, semillas y herbicidas que tc- 

nían que reintegrar el 30 de septiembre de 1983. 
- Prcistamos para fertilizantes, semillas certil'icadas v 

herbicidas para los  cultivos de  cereales dc invicrmo, ~ a ~ i i -  
pana l983/;84. 
- incremento hasta un 10 por 100 de la subvención 

de la Entidad Estatal de Seguros Agrarios para el Seguro 
Integral de Ccrcalcs de Invierno. 
- Pago aplazado a un  ano en la adquisición de grano 

habilitado. 

- Pago, con cargo a los presupuestos dcl.Instituto Na- 
cional de Semillas v Plantas de Vivero. de los crbditos 
que se concedan para la adquisición de semillas ccrtil'i- 
cadas. 

En cuanto a los daños producidos en el olivar por la 
helada del mes de febrero. puede decirse que, por termi- 
no medio, no alcanzaron a l  10 por 100 del arbolado. 
Tampoco puede decirse que en el olivar la escase/. de 
lluvias se traduce en una paralela reducción de la cose- 
cha, sal\w en el caso de terrenos poco profundos, como 
cleniucstra la excepcional cosecha de aceituna en  la pro- 
vincia de Jacn, el pasado año, despues de tres de sequía. 
Esta excepcional cosecha es la ca~isa  principalde In cscii- 
sa producci0n de esta campana, porque, como se sabe, en 
el  o l i v a r .  a una mLiy buena cosecha sigue otra que queda 
por debajo de la media. 

Poi- úl t inio.  y e n  relación con la dilicil situación de In 
panadcLria. el Consejo de Ministros en SLI reunión de Icclia 
16 de no\,icmbrc de 1983 autorizó al SENPA p a r a  Irac- 
cionar y aplazar el pago de los cereales-pienso que fueron 
entregados a ganaderos de Lonas alcctadas poi. la scquiii 
durante los aiios 1981 \ '  1982. Por Orden Ministcbrial clc 
fecha 6 de diciembre de IY83 se iiiclu\,ó :I toda Aridalucia 
cntrc las zonas clc aplicación de esta mcdida. ,~  

Lo que en\,io ;I V .  E. i i  los clcctos pixxistos en el artícu- 
10 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de c t~cro  de 1984. -El Sccrct:irio clc Estado. 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.72ó-11 

Excmo. Sr.: En relacióii con la pregunta f o i ~ ~ i ~ l a d a  por 
el Diputado don Juan Angel del Rey Castellanos, sobre 
avuda a los minusválidos profundos, tengo la honra de 
enviar a V.  E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

((El provecto del Real Decreto por el que se establece y 
regula el sistema de prestaciones sociales y cconóniicas 
previsto en la Ley 13/1982. de 7 de abril, n o  sólo n o  mar- 
gina a los dcl'icicntes proíundos, sino por el contrario 
amplia su actual nivel de prestaciones. 

El subsidio de garantía de ingresos mínimos prcsu- 
puestado para 1984 en 10.000 pesetas mensuales más dos 
pagas extraordinarias de la misma cuantía. será pcrcibi- 
do por aquellos minusválidos que siendo mavorcs de dic- 
ciocho años se hallen afectados por una niinusvalía en 
grado igual o superior al 75 por ciento v se vean imposi- 
bilitados de obtener un empleo adccuado a causa de 
aquélla. Es evidente que los minusválidos profundos 
mayores de dieciocho años a los que alude el  cxcclcntísi- 
mo señor Diputado se encuentran incluidos en los bcncfi- 
cios previstos en la norma. 

- 1523 - 



N o  obstante, serán requisitos imprescindibles para 
percibir el subsidio los siguientes: 

a )  N o  estar comprendido en el campo de aplicación 
de la Seguridad Social, por no desarrollar una actividad 
laboral. 

b) N o  ser beneficiario o no  tener derecho, por edad o 
por cualesquiera otras circunstancias a prestación o ayu- 
da de análoga naturaleza y finalidad y 8  en su caso, de 
igual o superior cuantía otorgada por otro organismo 
público. 

c )  Tener recursos personales inferiores en cuantia al 
70 por ciento anual del salario mínimo vigente en  cada 
ejercicio. 

Por otra parte se hace constar que un número impor- 
tante de futuros beneficiarios del subsidio de garantía de 
ingresos mínimos, entre los que se cncukntran los sub- 
normales profundos mavores de edad, podrán acceder al 
subsidio por avuda de terceras personas v al subsidio de 
movilidad, con lo cual el colectivo más afectado de 
mavores dificultades podrán contar con una asignación 
mensual de 18.000 pesetas. Todo ello con independencia 
de que puedan beneficiarse asimismo de otras prcstacio- 
nes  corno la asistencia sanitaria v prestación 1armaci.uti- 
ca. o la rehabilitación médico-funcional al igual que el 
resto del colectivo.* 

Lo que envio a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 31 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.777-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta forniulada por 
el Diputado don Antonio Carro Martínez, sobre la sub- 
sistencia del Parador Nacional de Pucrtomarín, tengo la 
honra de enviar a V .  E. la contestación formula por cl  
Gobierno, c u y  contenido es el siguiente: 

.El cierre del Parador Nacional de Pucrtomarín obc- 
dccc, entre otras razones, a la modificacicin de las cir- 
cunstancias para las que fue creado y a la correspondicn- 
te disfunción, que unidas al deterioro económico y a las 
cuantiosas pi.rdidas sufridas por el mismo. hacen acon- 
sc,iablc adoptar esta medida. Más concretamente. las in- 
versiones necesarias para mantener el nivel de servicios 
adecuados ascenderían a unos 72.000.000 de pcsctus. en 
tanto que la ocupación media durante 1983 se situará en 
un 45 por ciento, rcducithdosc la ocupación a 2,15 clicn- 
tes por día durante algunos meses del ano, lo que se 

traduce en unos rcsultados negativos, ya dcsdc su inau- 
guración, que alcanzarán este ano unos 13.000.000 de 

pesetas. En esta misma linea de ideas es importante su- 
brayar que no sólo las pérdidas se han incrernentado, 
sino que han disminuido las estancias y los cubiertos 
servidos. lo que implica la perdida o desnaturalización 
de la función para la que fue creado el Parador. 

De acuerdo con esta situación no  ha sido posible que la 
Administración pudiera aceptar y asumir el estudio de 
viabilidad presentado por el Comitk Central de  Empresa 
de la Red de Paradores de Turismo. 

El Gobierno se identifica plenamente con el estado de 
opinión que puede originarse ante medidas como la 
adoptada, pero n o  puede olvidarse que es obligación pri- 
mordial de quienes dirigen la Administración Turística 
el conseguir que la red de Paradores mantenga un alto 
nivel de  prestigio en el que subvacen las connotaciones 
de eficacia v rentabilidad, lo que obliga a que en ocasio- 
nes se adopten decisiones en función del beneficio gene- 
ral de la red. v no  en el específico v singular de algunas 
de las unidades que la integran. En cualquier caso, los 
trabajadores que prestan sus servicios en el citado Para- 
dor n o  van a verse afectados por esta medida, puesto que 
les han ofrecido puestos de trabajo en otros estableci- 
mientos. 

El mantener abierto el Parador, aunque fuera por un 
corto período de tiempo, implicaría realizar unas inver- 
siones cuantiosas, cuyo desembolso no parece proceden- 
te, por lo que resulta más correcto proceder al cierre del 
establecimiento, que dará lugar a su desafectación, al ser 
patrimonio del Estado; por lo que, si alguna entidad de- 
sease establecer una empresa hotelera en el citado inmu- 
blc. podría solicitar la correspondiente afectación a la 
Dirección General del Patrimonio del Estado. 

Para finalizar, el Gobierno es consciente de las impli- 
caciones que suponen el adoptar esta d e c i s i h ,  por lo que 
su scnoria puede tener la certeza absoluta de que la mis- 
ma ha sido valorada con la más cuidadosa atención y 
consideración que exige la situación actual.. 

Lo que en\.ío a V.  E. a los efectos previstos e n  el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de Estado. 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.785-11 

Escmo. Sr.: En rclaciOn con la pregunta formulada por 
el Diputado don Fcrriando Pi.rcL Royo, sobre cnsenanza 
del ordenamiento constitucional. tengo la honra de cn-  
viar a V.  E. la contcstacibn formulada por el Gobierno,. 
cuyo contenido es el siguiente: 

(( 1 .  Para la efectividad y cumplimiento de la normati- 
v a  vigente en materia de conocimiento del Ordenamiento 

- 1524 - 



Constitucional, la Coordinación General de Formación 
Profesional y, sobre todo, la Inspección General de Bachi- 
llerato, conscientes de la importancia de estas ensenan- 
zas. y dentro de su propio cometido han prestado una 
atención especial a su desarrollo, puesta de manifiesto en 
sus reiteradas visitas a los Seminarios didácticos así co- 
mo en las reuniones de trabajo, desarrollando una labor 
continuada para detectar las insuficiencias y los proble- 
mas que se producen en la práctica habitual. En los in- 
formes correspondientes a cada año acadkmico han plas- 
mado el resultado de ese análisis. 

El grado de cumplimiento que revelan esos análisis 
es poco satisfactorio y así se desprende de la Memoria 
correspondiente al curso 1982/83, a la cual nos remitimos 
por si el señor Diputado deseara obtener una visión niás 
pormenorizada de la realidad. 

No obstante, puede afirmarse que, con respecto a si- 
tuaciones anteriores, las enseñanzas del Ordenamiento 
Constitucional han mejorado, aun cuando sigue sin pro- 
ducirse el grado de desarrollo deseable por los múltiples 
problemas que les afectan, entre los que se encuentt~an 
los apuntados por el señor Percz Royo en su pregunta y ,  
sobre todo, por la falta de lorniacióti cspecilica del prole- 
sorado. 

3 y 4. Uno de los problemas más dilíciles que se tia 
detectado es e l  carácter teórico con que se procede en los 
casos en que se cumple la normativa. Convertir la cnse- 
nanza de la Constitución en una asignatura teórica más, 
es una forma de desaprovechar las oportunidades cduca- 
tivas cara al desarrollo de actitudes de tolerancia y parti- 
cipación, y cara a la formación de un espíritu crítico, que 
estas enseñanzas deben tener. Aquí es donde se manilics- 
ta precisamente otro de los problemas de dificil solución: 
la preparación del profesorado, va apuntado. y la caren- 
cia de una serie amplia de modelos, que sugieren iniciati- 
vas a los profesores menos imaginativos. 

Consciente de estos dos problemas, la actuación d e l  
Ministerio de Educación v Ciencia sigue estas directrices: 

Establecer una «asignatura» con personalidad pro- 
pia, es decir, con una asignación horaria superior a la 
actual, con una evaluación específica. Así  se está hacien- 
do en los 31 Centros que experimentan este ano el primer 
ciclo de la Reforma de las Enseñanzas Medias. Los obje- 
tivos, actividades, ctcktcra, que se persiguen, pueden ver- 
se en los Documentos de Traba,jo que la Dirección Gene- 
ral competente difunde desde .julio del pasado ano. 

b) Al igual que el proceso experimental en su totali- 
dad ,  este procedimiento permite, en el caso de Conoci- 
miento del Ordenamiento Constitucional, la elaboración 
contrastada de un proyecto útil v viable, la creación de 
esos modelos de actividades y material que puedan ser- 
vir a los profesores que los necesitan, y ,  especialmente, el 
perfeccionamiento del profesorado que habrá de dirigir 
esta. tarea. 

2 .  

a )  

5. Existe, efectivamente, preocupacibn por introducir 
en la denominada “Area de Sociales”, que se reduce en la 
actualidad a la impartición de Geografía e Historia, los 
conocimientos y valores que las Ciencias Sociales, Políti- 

cas y Económicas deben aportar a la cultpra y a la lor- 
mación del ciudadano actual. Esta preocupación se está 
llevando al ciclo experimental de la Reforma..de manera 
paulatina. No se contempla, sin embargo, la inclusión en 
los programas de nuevas asignaturas con esa denomina- 
ción, asignaturas que vendrían a recargar los curricula 
actuales, elevando la lista de materias hasta límites ab- 
surdos. Es evidente que en la medida-que los programas 
dc Ciencias Sociales, v de’ Enseñanza del ordenamiento 
Constitucional, se enriquezcan con estas aportaciones, 
habrán de revisarse los actuales temarios de Oposiciones, 
posibilitando el acceso a l o s  Centros de Enseñanzas Me- 
dias, de titulados cualificados para impartir ‘las Ciencias 
Sociales con esta visión renovada. Entre tanto, el Minis- 
terio de Educación v Ciencia en sus planes de pcrlcccio- 
namiento del profesorado en ejercicio, ha adoptado ya 
esta preocupación, v está procediendo en consecuencia, 
especialmente entre el prolesorado que imparte el ciclo 
experimental al que se ha aludido antes.)) 

Lo que envío a V .  E. a los elcctos previstos e11 el 
artículo I Y O  del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de IY84.-EI Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1 . 7 6 3 4  

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada poi- 
el Diputado don Arturo Escuder Croft sobre si el Gobier- 
no continúa permitiendo que el señor Mohanied Ould 
Salek visite libremente España, tengo la honra de enviar 
a V .  E. la contestación formulada por el Gobierno, cuvo 
contenido es el siguiente: 

(( l .  El señor Mohamed Salem Ould Salck es rcsponsa- 
ble del Comiti. de Relaciones Exteriores del Frente Poli- 
sario y miembro de su Comisión Política. Es, pues, una 
relevante personalidad dentro de la estructura organiza- 
tiva del Frente. 

No hay ningún problema para que el señor Ould Salck 
pueda visitar España, siempre que cumpla con los requi- 
sitos que exige la normativa en vigor sobre la entrada v 
permanencia e n  nuestro país de súbditos cxtrmjcros. 

2.  Cuando existe un conflicto evidente, el hecho que 
por una de las partes se advierta de la existencia de una 
zona de peligro hay que considerarlo como una dcclara- 
ción simplemente fáctica. Por consiguiente, hay que ver 
en ese contexto las manilestaciones de la personalidad 
saharaui mencionada. 

Por otra parte, el Gobierno español viene adoptando 
las medidas cautelares pertinentes. 

3. En consecuencia con lo dicho ‘en la anterior res- 
puesta, no procede dar traslado de las manifestaciones 
del señor Ould Salck al Fiscal Gcncral del Estado.)) 
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Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de enero de 1984.-El Secretario de  Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.74411 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Molina Cabrera sobre integración 
en el Régimen de la Seguridad Social del colectivo in- 
cluido en la Mutualidad de Previsión, tengo la honra de 
enviar a V.  E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el- siguiente: 

1 .  El Acuerdo del Consejo de Ministros de  13 de oc- 
tubre pretende dar  cumplimiento a las previsiones Icga- 
les contenidas en la Disposición transitoria sexta, aparta- 
do  7 ,  de la Lev General de la Seguridad Social (Texto 
Refundido, aprobado por el Decreto 206511974, de 30 de 
mavo), que recoge lo va preceptuado en el número 1 1  de 
la Disposición transitoria quinta del Texto articulado dc 
la Ley de  Bases de la Seguridad Social de 21 de abril de 
1966. 

En uno y otro caso se contempla la integración en el 
correspondiente Regimen de  la Seguridad Social de 
aquellos sectores laborales incluidos en el campo de apli- 
cación del Sistema v que no  estuvieran encuadrados en- 
tonces en las Instituciones de Previsión Social contcm- 
pladas en el articulo 1.- del Decreto de 10 de agosto de 
1954 v tuteladas por el Ministerio de Trabajo. 

Es cierto que esta integración se plantea previa pcti- 
ción formal del Consejo Directivo de  la Mutualidad y en 
una situación económica de la Entidad gravemente dete- 
riorada, por lo que el Acuerdo de Integración resulta con- 
cretamente motivado por el intcres del Gobierno en ga- 
rantizar a los mutualistas el mismo nivel de prestaciones 
dcl Regimen General de la Seguridad Social. Esta garan- 
tía se extiende. incluso. al probable supuesto de que los 
recursos de la Mutualidad resulten insulicicntcs para cu- 
brir el coste económico de la integración. 

Las causas que han conducido a la situación cconó- 
mica rcflcJada en la Auditotia recientemente rcaliiada. 
son de diversa indolc, s in  que quepa atribuirla cxclusiva- 
mente a la Orden ministerial de 4 de julio de 1981, por la 
que se regula el ingreso en los diferentes Cuerpos de fun- 
cionarios de la Seguridad Social. El articulo 8. , ,  de esla 
Orden establece que el personal que adquiera la condi- 
ción de funcionario al amparo de lo dispuesto e n  la mis- 
ma, quedará sometido en su relación de servicios. a las 
condiciones que rcglamcntariamcntc se determinen; la 
Disposición transitoria primera, preve que e n  tanto n o  se 
dicten estas normas rcplamentarias se aplicará con ca- 
rácter provisional v transitorio al personal de nuevo in- 
greso, el Estatuto de Personal del Mutualismo Laboral. 

2 .  

Ello implica, ciertamente, la no incorporación de  los 
nuevos funcionarios a la Mutualidad de  la Previsión. 

La importancia de  este hecho no debe sobreestimarse a 
la vista de  los datos siguientes: 

La descapitalización de  la Entidad, según los datos de  
la auditoría, comienza a partir de 1976, cinco anos antes 
de que se produzca la Orden a cuyas previsiones se atri- 
buye la actual situación económica de la Entidad. 

La incorporación de los nuevos funcionarios a que se 
refiere la Orden de 4 de julio de 198 1 ,  se ha producido en 
fechas muy recientes, por lo que su adscripción a la mu- 
tualidad de la Previsión no hubiera supuesto ningún 
cambio de signo en la tendencia de la evolución económi- 
ca de la Entidad. Debe tenerse en cuenta que en el pri- 
mer semestre de 1983, la relación de cotizantes y pensio- 
nistas era de 1 ,80 cotizantes por cada pensionista, v que 
la incorporación a la Mutualidad de la Previsión de los 
2.672 nuevos funcionarios previstos en la Orden de 4 de 
julio de 1981, sólo hubiera elevado esta relación a 2,04, 
valor inferior al de 1981, ejercicio en el que la cuenta de 
gestión de la Entidad se saldó va con un déficit de 1.714 
millones de pesetas. Por otra parte, si se tiene en cuenta 
que el extinguido Instituto Nacional de Previsión supo- 
nía, en el colectivo de funcionarios de la Seguridad So- 
cial no más del 50 por ciento, sólo se hubieran incorpora- 
do, en el supuesto más favorable, 1.336 funcionarios. lo 
que hubiera situado la relación de pensionistas y cotizan- 
tes en un 1.92. valor inferior al de 1982. 

Parece, por tanto, que la evolución económica de la 
Mutualidad en su última etapa debe atribuirse a la pecu- 
liar distribución de edades de su colectivo, con una alta 
concentración en tramos de edad que han tenido posibili- 
dad de acceder en esta última epoca a la jubilación, y al 
sistema de  reparto utilizado para la cobertura de las 
prestaciones, sistema inadecuado para supuestos demo- 
gráficos como el de la Mutualidad de la Previsión. Todo 
ello sin descontar la incidencia de factores tales como la 
posibilidad de jubilaciones anticipadas a elección del 
funcionario con el cien por cien de sus retribuciones rca- 
les, el sistema especial previsto para la declaración de la 
situación de invalidez. y ,  en general, su especial sistema 
de prestaciones, con bases rcguladoras muy supcriorcs a 
las del Regimen General y con prestaciones como el res- 
cate de capital por fallecimiento, dificilmente justifica- 
bles, en una situación de descapitalización progresiva. 

En el ámbito de aplicación de la Disposición adi- 
cional primera, cuatro. del Real DccrctceLcy 36/1978. de 
16 de noviembre, no están incluidos la totalidad de los 
pensionistas o mutualistas de la Mutualidad de la Prcvi- 
sión, sino única y exclusivamente los funcionarios del 
cxtinguido Instituto Nacional de Previsión. que se encon- 
traban en activo el 19 de noviembre de 1978, fecha de 
cntrada en \ igor del Real DccreteLcy. Quedan en todo 
caso excluidos los mutualistas de entidades adheridas. 
los funcionarios del Instituto Social de la Marina, y del 
Servicio de Reaseguro de Accidentes de Trabajo, y los 
que. en esa fecha. no tenian la condición de funcionarios 
por haber pasado ya a la situación de pasivos. 

Del contenido de la citada Disposición no se deduce el 

3 .  
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que los funcionarios afectados deban tener un tratamien- 
to especial respecto de la previsión social no incluida en 
la acción protectora obligatoria de la seguridad Social. 
Si se garantiza y &a es la finalidad de la Disposición 
adicional, el que la supresión de los antiguos organismos 
de la Seguridad Social y la integración de los funciona- 
rios en los de nueva creación, no suponga una merma en 
los derechos que en ese momento tenían los mutualistas 
atec tados. 

Lo que envio a V .  E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.788-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniulada por 
el Diputado don Isaias Zarazaga Burillo, sobre informa- 
ción aparecida en los medios de comunicación acerca de 
la LODE, tengo la honra de enviar a V .  E,. la contestación 
formulada por el Gobierno, CLIW contenido es el siguicn- 
te: 

c( 1 .  El Gobierno no puede menos que laniciitat que la 
irilormación transmitida por diversas agencias inlorma- 
tivas el día 3 de diciembre de 1983 cri relación con la 
redacción aprobada del artículo 3:, del proyecto de LO- 
DE. corituvicra un inciso (los prolcsorcs no tcndrin que  
respetar el ideario del centro) que e n  absoluto corrcspori- 
de ni con la letra del expresado precepto ni con el coiite- 
nido general del provecto legislati\fo en cuyos articulos 
22 v 52 se reconoce paladinamente el derecho de los ccn- 
tros privados a definir y establecer su carácter- propio, 
carácter que los profesores deberán respetar en los tCrrni- 
nos precisados por el Tribunal Constituciorial e n  Setiteti- 
cia de 13 de diciembre de 1981, sin perjuicio de su libci,- 
tad en el ejercicio de su actividad especifica C I I  el puesto 
docente que desempeñen v de las exigencias del r-igor 
científico, tal como garantiza el artículo 20.1, c )  de la 
Constitución. 

El Gobierno no  tiene intención de adoptar medida 
alguna en relación a esta noticia. Las razones son múlti- 
ples: en cuanto a medidas de orden administrativo, debe 
recordar el scnor Diputado que Cstas están cxplícitamcn- 
te excluidas de nuestro ordenamiento jurídico. e n  rela- 
ción con lo que en tiempos aciagos sc reconoció como 
delitos de prensa. Si, por el contrario, el señor Zarazaga 
alude a la posibilidad de transmitir una rectilicación a 
esa y otras informaciones, ello resulta materialmente im- 
posible. La cantidad de inexactitudes, no siempre fortui- 
tas, como en este caso y ,  en ocasiones, deliberadas, es tal 
que el Departamento de Educación y Ciencia prccisaria 
contar con los medios suficientes como para editar a dia- 

2. 

rio un boletin aclaratorio de cuantas incorrecciones, im- 
precisiones y tergivcisaciones ha sufrido este proyecto de 
Ley. 

Por último es justo agradecer el reconocimiento indi- 
recto que el señor Diputado hace de que el provecto dc 
LODE garantiza el respeto al carácter propio de los cen- 
tros por parte de los profesores. En el curso del debate, 
numerosos Diputados de su grupo han manifestado la 
opinión opuesta. Es de celebrar que el señor Zarazaga se 
adhiera en este punto a la posición de los ponentes socia- 
listas al reconocer que falta a la verdad quien afirma que 
la libertad de cátedra es recogida en la LODE de un 
modo que no asegura el respeto al carácter propio de los 
centros. >) 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en cl articw 
lo 190 del Rcglarncnto del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-EI Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.78611 

Eii rcglacioii con la pregunta lormulada por la Diputada 
dotia Miiria Victoria Fcrnándc/.-España, sobre puestos de 
cducaciori especial en la proiincia de La Coruña, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación lorniulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiciitc: 

<( 1 .  N o  existe un censo de alumnos disminuidos, t a l  
como recientemente se ha contestado a una pregunta 101.- 
mulada por el señor Vcrstr\,nge. Por ello. las acciones en 
materia de Educación cspccial se han basado en estima- 
ciones realizadas por aplicaciones de indiccs con\fcrgcii- 
tcs de priwdcncia, y asi el Plan Nacional de EducaciUn 
Especial elaborado por un grupo de expertos en 1978, 
lijaba porcentajes de entre 2,27 y 2,77 por ciento de la 
población escolar, como disminuida. 

La aplicación de estos índices sobre la poblacióti esco- 
lar española arrojaba una ci lra de unos 271 ,000 disiiii- 
nuidos. S i n  embargo, un conocimiento más próximo de 
la realidad ha obligado a pensar que  las cifras son niiis 
bajas. acercándose a los 256.000. Así pues. si a nivel na-  
cional las cifras n o  son reales, resulta mucho más dificil 
cuantificarlas a nivclcs provinciales, lo que  ha aconscj3- 
do que cualquier acción de nueva construcción de cen- 
tros se base e n  un conocimiento clirecto de la rcalid;id. 
Hay que advertir además. que ya el Plan Nacional esti- 
maba que solo un 30 por ciento dc la población dclicicn- 
te necesitaría de centros cspccilicos, siendo el 70 por 
ciento restante susceptible de  integración en centros 01'- 

dinarios. 
La actual política está orientada a lbmentar al niáxirno 

las medidas pata llevar a cabo la integración, consciente 
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además de  que las necesidades de puestos escolares en 
centros específicos están cubiertas a nivel nacional, pro- 
duciéndose desajustes que han de  corregirse a nivel local. 

Basándose pues en los porcentajes senalados y remar- 
cando la desviación que siempre produce la aplicación 
de estimaciones adicionales a niveles concretos, pasamos 
a reseñar los datos que pueden aportarse de la provincia 
de La Coruña, al 31 de diciembre de 1982, lccha en que 
S K  producen las transferencias en materia de enseñanza a 
la Comunidad Autónoma Gallega: 

Población deficiente en edad escolar . . .  

Puestos escolares en Centros. . . . . . . . . . .  
D6ficit: 719 

Puestos escolares creados en regimen de 
integracibn.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1.205 
Dkficit: 3.940 

7.350 

1.486 
l .  A escolarizar en Centros. . . . . . . . . . . . . . .  2.205 (300'0) 

2. A escolarizar en regimen de integración. 5.145 (70%) 

En este caso concreto, más que de dcficit debe hablar- 
se de mala escolarización. es decir, alumnos cscolariza- 
dos sin el apovo preciso. 

Esta información debe ser sol.icitada de la Junta de 
Galicia, Comunidad Autónoma. que tal como se ha incli- 
cado, posee competencias plenas c n  materia de cnscnan- 
zü, desde el 1 de enero de 1983. 

Se acompaña como anexo el desglose de los puestos 
escolares reseñados según la titularidad jurídica de los 
mismos.» 

2 .  

Lo que envio a V. E. ;i 10il electos prc\,istos en cl articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de cnciu de 1984.-El Secretario de Estado. 
Virgilio Zapatero Cómez. 

ANEXO 

PUESTOS ESCOLARES DE EDUCACION 
ESPECIAL EN LA PROVINCIA DE LA C O R U Ñ A .  

A 31 DE DICIEMBRE DE 1982 

Centros Espccil'icoil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1.486 
Públicos.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  400 
Administración Especial . . . . . . . . . . .  276 676 

Privados . . :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  so 
Patronato . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  495 
Convenio.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  265 810 

Unidades dc. E. E. e11 Cylck.' . vios de  EGB . . . . . . . . . . . .  1 .20S 
Públicoil.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1.17S 
Privados . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  30 

Total puestos escolares . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2.69 I 

PE 1.75041 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada 
por el Diputado don Horacio Fernández Inguanzo, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Mixto, sobre situación 
creada en Asturias tras la aprobación de la Ley 82/1980, 
de 31 de diciembre, de Arrendamientos Rústicos, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

<<Antes de formularse las preguntas concretas que se 
hacen al Gobierno, se exponen unas consideraciones pre- 
vias sobre la conveniencia de la publicación de un Regia- 
mento de la Lcv de Arrendamientos Rústicos, sobre la 
necesidad de derogar la Regla tercera de la Disposición 
transitoria primera, en cuanto al precio de la tierra, en el 
supuesto de acceso a la propiedad por el arrendatario, v 
sobre las distintas situaciones que pueden darse segun la 
fecha de celebración del contrato de arrendamiento, en 
torno a los cuales cabe hacer las siguicntes, precisiones: 

a) En.cuanto al Reglamento, no existe en la Ley ningu- 
na Disposición adicional, que establezca que el Gobierno 
debe publicar un Reglamento de la misma. Ello n o  quie- 
re decir que dada la trascendencia de la Ley de Artenda- 
micntos Rústicos no S K  cstinic. más adelante, la conve- 
niencia de que dicha Ley deba ser desarrollada regla- 
mentariamcntc. Pero antes de proceder a su posible re- 
dacción se estima necesario que  la Ley haya sido aplica- 
da durante un periodo de tiempo en base al cual puedan 
comprobarse las Iaguiias o deticiencias que tal aplicación 
origine y poder subsanarlas o aclararlas mediante el co- 
rrespondiente Reglamento. 

Dicho Reglamento no podrá derogar ninguna Dis- 
posición transitoria. pues t is tas  sólo pueden derogarse 
mediante Ley. Igual objecion cabe lormular que en cuan- 
to a la derogación de los criterios de lijación del precio 
en el supuesto de acceso a la propiedad por el arrenda- 
niicnto, que establece la Regla tercera de la Disposición 
transitoria primera al remitirse al ariículo 98 de la Ley, 
cs decir, dicha derogación sólo podrii hacerse mediante 
Le\ .  

c )  El seiioi. Diputado quc lorniula las preguntas al 
Ciobicimo. considera injusta la lorniri de fijación del prc- 
cio. pues el articulo 98 establece que, en el  caso de acceso 
a la propiedad, el arrendatario dcbcrli pagar al arrcnda- 
dor. al contado y en nictálico, el precio de la finca arrcn- 
dada. determinado en via ci\,il, conforme a las normas de 
\,aloración que establece la legislación de expropiación 
lormsa. Electivamente, el precio que tiene que pagar el 
arrendatario es el precio que tenga realmente la finca. y 
ello no parece muy l a \wablc  para el arrendatario. S i n  
embargo, a pesar de que el testo aprobado en el Congre- 
so cstablccia, para la fijación del precio, el sistema de 
capitaliAar la renta, dicho testo fue inodilicado en el Sc- 
nado, pues Senadores de Galicia se opusieron a este cri- 
terio por considerar que rcdundaria en perjuicio de los 
pcqucnos propietarios emigrantes, que se \'en obligados 
ii ai.i.ciidar su finca al emigrar y quc podrían verse priva- 

b) 
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dos de ella, por un precio no real, en beneficio de un  
arrendatario económicamente mejor situado. 

En cuanto a las distintas situaciones que pueden 
darse según la fecha de la celebración del contrato, la 
Ley contempla las siguientes: 

d)  

1)  Anteriores al Código Civil .  El arrendatario puede 
acceder a la propiedad de la finca pagando al arrendador 
al contado y en metálico el precio de la misma, determi- 
nado en  v í a  civil. conforme a las normas de valoración 
que establece la legislación de expropiación forzosa (arti- 
culo 98). 

Anteriores a la publicación de la Lcv de 15 elc mar- 
zo de Ic)8S, en que se hubiera perdido memoria del ticm- 
po en que se concertaron. Cuando el cultivador sea perso- 
nal se entenderán prorrogados por dos periodos de tres 
anos y durante estos periodos el arrendador pudra accc- 
dcr a la propiedad de acuerdo coii el articulo Y8 (regla 
tercera de la Disposición transitoria pririiei.a). 

La fijación del precio se tiacc, por el  procedimiento, en  
vía civil, que será establecido en el articulo 131, antc los 
órganos de la Jurisdicción Ordinaria, a p l i c a d o ,  pai‘a de- 
terminar su valoración, las normas de la legislación 10r- 
m s a .  Elcctivanicntc, el piocedirnicrito puede ser largo, 
pero a este proccdiniicnto sólo será preciso acuclii- si las 
partes no llegan a un acuerdo en cuanto al precio. 

Anteriores al 1 de agosto dc. 1942, c~ iya  renta hu-  
biera sido regulkida por una  cantidad de trigo iio superior 
a 40 quintales nictricos. Cuando el cultivador sea pcrso- 
nal, el arrendatario tiene derecho a aclqiiirir la propiedad 
de la misma, si I’inaliza la prói.roga legal q u e  se halle cii 

curso a la entrada en vigor de la Ley el arrendador no 
cxige dentro de los tres meses siguientes a la teiminncion 
de la pr6inq+i, la critrega de la lirica paix cultivarla pcr- 
sonalmente, por SI o por‘ algunos de sus ticrcdcros lorzo- 
sos, conipromctii.ndosc a que se cultive pci-sorialnicritc 
en el plazo de seis aiios (articulo 99). Eícctivuriiciite, l i r i a -  

lizada la prórroga legal el arrendador puede rcc~ipcrar la 
finca, pero ha de cultivarla pcrsorialnicntc, poi. si o por 
sus herederos forzosos, durante el p l a ~ o  niiiiinio de seis 
anos, sin que el arrendatario tcriga dcrcclio ii iiidcniiii/.a- 

ción. Sin embargo, si n o  la rccupc-ia para cultivarla pcr- 
sonalmente, entonces el arrendatario piicclc adquirir. la 
propiedad de la finca,  pagando al propietario el .justipi.c- 
cio, dctcrminaclo conforme a las nornias dc valoi-ación 
que establece la legislación de expropiación ILrzosa. 

Posteriores a l  I de agosto de 1942 y anteriores a la 
publicación de la Lcv, cabcii distinguir los siguientes SLI- 

puestos: 

2)  

3 )  

4)  

4.1. Si el arrendatario no  cumple los rcq~iisitos lija- 
dos eii lus artículos 14, 15, 16 y 18, se produciri la cxtin- 
cióri formsa al terminar el plam contractual o la próri-o- 
ga en  curso. 

Si el arrendatario es cultivadoi p c i ~ ~ i i a l ,  ticric 
derecho a prói-rogas hasta los vcinii i i i i  mios dcsdc el ori- 
gen del contrato. 

Si el arrendatario n o  es cultivaclor personal, la 
duración del contrato se rige por la Icgislaci6ii aritcrior. 

4.2. 

4.3. 

En relación con las preguntas concretas formuladas 
cabe señalar lo siguiente: 

i .<) Para poder determinar las lagunas que pudiera te- 
ner la Ley de Arrendamientos Rústicos, es necesario que 
dicha Ley haya sido aplicada durante un cierto período 
de tiempo v entonces .tratar de solventarlas, en lo posi- 
ble, mediante el correspondiente Reglamento. 

La fijación del precio de la finca cuando cl arreii- 
datario tiene derecho a acceder a la propiedad de la finca 
arrendada, según los artículos 89, 98 y 99, habrá de ha- 
cerse en vía civil, conforme a las normas de valoración 
que establece la legislación de expropiación forzosa. Se- 
gún dicho criterio, el precio que debe pagar e l  arrendata- 
rio, cuando ejercita su derecho de adquisición, es el que 
realmente tenga la tinca. Indudablemente, podría habcr- 
se establecido otro criterio, como por ejemplo, el de capi- 
talizar la renta, pero que en  algunos casos este criterio 
podría ser perjudicial para e l  arrciidatario. 

En cuanto a li,jar u n  tope máximo para el canon de 
ariwdaniicnto,  no parece conveniente dado el principio 
de libertad de pacto cntrc las partes contratantes y la 
posibilidad de actualizaciOri, revisión redacción v cxonc- 
ración que cstablcccn los articulos 37 y siguientes de la 
Ley de Arrciidaniiciitos Rústicos. 

El cstablccirniciito de una pi-ótroga indclinida cii 

los ai.rcridaiiiieiitos iria e n  contra de la naturalcm rnis- 
iiia dcl ari.cridaniierito, que cntoiiccs sc corivcrtiria eri u11 

derecho real, equiparable a los censos, y el arrciidaniicii- 
tu es u n  derecho personal. 

El tiempo ináxiitio de veintiún años dc duración de los 
¿iri.ciid~iiriicritos, que establece la Lcv, está en consonan- 
cia con la Icgislaciciri clc otros paises europeos pcitciic- 
cientcs a la CEE. Así ,  en Francia ticncn una duración de 
nueve ailos, prorrogables por otros ~ iucve .  con un ináxi- 
rno de dieciocho arios: en Italia, ticnc u n a  duración dg 
quince años. prorrogables por tres más, todavía prorro- 
Vablcs por doce anos en el caso de introducción de mcio- 
ras iitiportantcs: cn Holanda. ticncn una duracion mini- 
ma de doce arios, prori.ogablcs por seis más; y en Bc!lgica, 
ticrieri una  duración de nucvc arios prorrogables por pc- 
riodos de IiUc\’c años. 

La Lev dclinc el cultivo personal cii el articulo 16. 
Elcctivnrnentc, 110 dcliiic, ~‘oriio hacia la legislación antc- 
iior, el cultivo directo y peisoiial, pero n o  es iieccsai.io 
clcliriii- el cultivo directo, va que  implícitanicntc se halla 
recogido en los articulos 14 v 15.1 de la Ley. Sólo pucderi 
ser arrendatarios los prolesionales de la agricultura v se 
entiende por prolesional de la agricultura la persona na- 
tural, en la plenitud de sus  derechos civiles o emancipado 
o habilitado de edad, que se dedique o vaya a dedicarse 
cle una  manera prclerciite a actividades de carácter agra- 
rio y se ocupe de niancta electiva v directa clc la cxplota- 
ción. Por consiguiente, para ser profesional de la agricul- 
tura se r tyuicrc  que se desarrolle la actividad cmprcsa- 
rinl agraria y se asunia el riesgo inherente a la misma, 
concepto que está en consonancia con el art iculo 11.5 del 
Reglamento de 29 de abril de 1959, que definía el cultivo 
personal y con In Lev 4Y/l981, de 24 de dicicnibre. 

2:) 

3:. 

4.,, 
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La Ley 49/1981, de 24 de diciembre, del Estatuto de la 
Explotación Familiar Agraria y de los Agricultores Jóve- 
nes, tampoco define el cultivo directo v personal de una 
manera concreta, sino que al determinar el concepto de 
explotación familiar exige que el titular de la misma de- 
sarrolle la actividad empresarial agraria como principal, 
asumiendo el riesgo inherente a la misma. 

Este concepto, con ciertas variaciones, es el que genc- 
ralmente ha sido recogido por las legislaciones de los 
países europeos comunitarios, aunque le falta la nota de 
la cuantía mínima de la rcnta que dcbc obtener el ern- 
prcsario, exigida por la Directriz l59/1972, de la Cornuni- 
dad Económica Europea en materia de reforma de cs- 
t ruct uras . 

Lo que se pretende prácticamente con la modifica- 
ción que propone el Diputado, es equiparar los contratos 
anteriores al Código Civil con los celebrados antes del 1 
de agosto de 1942, cuando la renta no sea superior a 40 
quintales rnktricos de trigo v el arrendatario sea cultiva- 
dor personal. 

Con la modificación propuesta el arrendatario tiwdrá 
preferencia en su derecho de adquisición y n o  cstaria 
subordinado a que el propietario no i.ccupcre la finca, 
linalii.ada por prórroga legal. para cultivarla pcrsonal- 
rncntc por un plazo rninirno de seis anos. 

Esta modificación podría ser estudiada cri el caso de 
estimarse la modificación de la vigente Ley de Arrcnda- 
rnientos Rústicos. pero cabe adiwt i r  en relación con la 
misma que lo cstabiccido e n  ci articulo YY dc la Lc?. csti  

en  consonancia corno lo prcccptuado por los articulos 91, 
94, 95 y 96 del Reglamento de 29 de abril de 1959, para 
los arrcndarnicntos especialmente protegidos.)> 

5 : ~  

Lo que envio a V .  E.  a los electos previstos en el ariicu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid. 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado. 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.761-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorrnulada por 
cl Diputado don Arturo Escudcr Crolt, pcricncciciitc 211 

Grupo Parlamentario Popular. sobre razones de la suprc- 
sicin de la inlorrnación sobre cifras de extranjeros que 
son expulsados dc las islas canarias, tengo la honra de 
enviar a V.  E. la contestación lorrnulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

(, I .I' El Gobierno Civil de Santa Cruz de Tciicrilc hri 
estimado oportuno. en función de un más exacto cono- 
cimiento dc la situación de los extranjeros en aquella 
provincia, dar a fin dc ano la información a que se refiere 
la pregunta. 

Según los datos facilitados por los respectivos Go- 
biernos Civiles. ci número de personas de nacionalidad 

2:. 

extranjera expulsados, por meses, durante el año 1983, 
en cada una de las provincias canarias, es el que se indi- 
ca seguidamente: 

Santa Cruz de Tenerife. 
Enero, 1 ; febrero, 5; marzo, 4; abril,  3; mayo, ninguno; 

junio, I ; julio, 2; agosto, 2; septiembre, ninguno; octubre, 
1 ; noviembre, ninguno; diciembre, 8. 

Las Palmas. 
Enero, 4; febrero, I i ;  marzo, 41; abril,  18; mavo, 12; 

.junio, 15; julio, 10; agosto, 16; septiembre, 20; octubre, 
34; noviembre, 44; diciembre, 18. 

3." Los permisos de trabajo concedidos en cada una 
de las provincias canarias, por nacionalidades, actualiza- 
das en 31 de diciernbrc de 1983, según los expresados 
Gobiernos Civiles, son los que se indican a continuación: 

Santa Cruz de Tenerilc. 
Dominicanos. 7;  chilenos, 110; portugueses, 93; brasi- 

Icnos, 9 :  uruguayos. 9 ;  argentinos, 92; cubanos, 77; costa- 
rricenses. 4: peruanos. 22: filipinos, 173; colombianos, 
3 1 ;  mexicanos, 5; venezolanos, 125; hondurcrios, 2;  boli- 
vianos, 2: ccilandcses, 8; chinos, 24; gambianos. 2 ;  gric- 
pos, 14: hindúes, 538; iranics, 4; israclics, 2; japoneses, 2;  
joi-danos, 48; libaneses. 35; luxcrnburpueses, 5 ;  rnaltescs, 

I ; nigcriancis, i ; indoncsios, 2 ;  rhodcsianos, de Sierra 
Leona, I ; de Sri Lanka, 1 ; sirios, 6; sudafricanos, 9; togo- 
Icnos, i ;  rusos. i ;  \,ietnamitas, 3; afgtianos, i ;  hoiandc- 
scs, 118; ghancscs. 4; apátridas. 12;  suizos, 47; suecos, 

I 15; ingleses. 482; daneses, 90; tailandcscs. 18; noruegos, 
39; belgas, 178; alemanes. i ,154; f'ranccscs, 103; italia- 
nos, 153; irlandeses, 23; canadienses, 13; scncgalcscs, Y ;  
cstadounidcnscs, 33; linlandcscs, 49: austriacos. 67: hún- 
gatos, 1 ;  rumanos, 1 ;  egipcios, 7; marroquíes, 106; cabo- 
vcrdcanos, 5: chccos. 1 ;  yugoslaius, 2: corcanos, 1 1 :  an- 
goicrios. I ; argelinos. 1 : carncrunescs, 1 ; congolenos, I ; 
haitianos. 1 :  pakistanícs, 2;  turcos. i :  /.aii.cnos, 4. 

Las Palmas. 
Alemanes. 535: apairidas, 16: argentinos, 131; austria- 

cos,  25: sudalricanos, 3; británicos, 109;. bolivianos, 6;  
belgas. 17; cubanos. 40; colombianos, 56; corcanos, 136; 
canadienses. 4; costarricenses. I : chilenos, 94; chinos, 19; 
checoslovacos, 1 ; cabowrdcanos, 2 ;  daneses, 29; egipcios, 
2 ;  franceses. 38; filipinos, 110; l'inlandcscs, 18; ghancscs. 3: 
ccuaioguincanos, 19; griegos, 13; hindúes, 365; húngaros, 
I ; holandeses, 37: italianos, 50; irlandeses. 7; iranics. 13; 
israclics. 1 ;  islarnarinos, 1 ;  japoneses. 45; iordanos, 22;  
libancscs. 17; rnarroquics, 112: gibraitarenos, 1 ;  rnaurita- 
nos, 2 ;  mexicanos, 3; rioruepos. 20; cstadounideiiscs. 14: 
nicaragüenses. 2; paraguayos, 3; pakistanics, 2 ;  pananic- 
nos, I ; peruanos, 8; polacos, I I ; portugueses, 55; dornini- 
,caries, 1 ;  rumanos, 6; suecos, 62; suizos, 18; sirios 8; s t l -  

iradorenos. I ; scncgalcscs. 3;  singapurcnos, I ; tailandc- 
scs. 1 ;  uruguayos, 33; venezolanos, 31; yugoslaws, I .» 

Lo que envio a V .  E. a los clcctos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 
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Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.791-1 

Excmo. Sr.: En relacihn con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Croft, pertcncciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre volumen de presta- 
mos concedidos para la mejora de la vivienda rural, ten- 
go la honra de enviar a V. E. la cvntestación formulada 
por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

"1." El volumen de los fondos públicos destinados a 
préstamos para mejora de la vivienda rural, en los ejcrci- 
cios económicos que se senalan, fue, en toda Espana, el 
que se indica seguidamente: 

Pesetas 

Año 1981 

Ayudas individualcs. . . . . . . . . . . . . . . . .  3.2 13.447.156 
Equipamientos comunitarios. . . . . . . . .  865.049.324 

Total nacional . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4.078.496.480 

Año 1982 

Ayudas individuales. . . . . . . . . . . . . . . . .  3.820.200.623 

Total nacional . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4.557.263.292 
Equipamientos comunitarios. . . . . . . . .  737.062.669 

2." El importe de  los fondos destinados a dicho fin du- 
rante los años que se consignan fue, en las provincias ca- 
narias, el quc se señala a continuación: 

Pesetas 

A ñ o  1981 

Las Palmas 

Ayudas individuales. . . . . . . . . . . . . . . . .  39.945.000 

I 14.468.308 
Equipamientos comunitarios. . . . . . . . .  74.523.308 

Total de  la provincia.. . . . . . . . . . . . . .  

Santa Cruz de  Tencrife 

Ayudas individuales . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 5.383 .O00 
Equipamientos comunitarios. . . . . . . . .  38.53 1.485 

Total de  la provincia.. . . . . . . . . . . . . .  123.9 14.485 

Pesetas 

Año 1982 

Las Palmas 

Ayudas individuales. . . . . . . . . . . . . . . . .  26.945 .O00 
Equipamientos comunitarios. . . . . . . . .  73.546.966 

Total de  la provincia.. . . . . . . . . . . . . .  100.49 I .966 

Santa Cruz de  Tenerifc 

Ayudas individuales . . . . . . . . . . . . . . . . .  182.167.41 1 
Equipamientos comunitarios. . . . . . . . .  42.935.000 

225.102.41 1 Total de  la provincia. . . . . . . . . . . . . . .  

Debe señalarse que las competencias sobre vivienda 
rural fueron transferidas a la Comunidad Autónoma Ca- 
naria por el Real Decreto 2729/1983, de 25 de agosto.. 

Lo que ciivio a V .  E. a los electos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario del Estado, 
Virgilio Zapatego Cómez. 

PE 1.767-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorrnulada pui. 
el Diputado don Arturo Garcia-Tizón Lópcz, pcr-tc.iiei-icii- 
te al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, rc la t i \~a  
a si tiene instrucciones el Gobernador Civil de Tolcdo dc 
no adoptar del orden cuando se producen agresiones poi. 
militantes o dirigentes del PSOE lrentc a militantes o 
electos locales de la Coalición Pop~ilar. tengo la honra de 
enviar a V .  E. la contestación lorniulada por el Gobicrno. 
cuvo contenido es cl siguiente: 

«El Gobernador Civil de Toledo, actúa en cI clcsciiipc- 
ño de su cargo con arreglo a lo establecido en el ordenn- 
niicnto jurídico, en general, y a las normas contenidas e n  
SI Estatuto de Gobernadores aprobado por Rcal Dccrcto 
31 i7/1980, de 22 de dicicmbrc. en particular. 

Los hechos a que se rel'ierc la pregunta, de ser cicr- 
tos, corresponde su conocimiento a la autoridad judicial 
por lo que es de suponer que los presuntos agredidos u 
ofendidos habrán formulado las pertinentes demandas.)> 

2.  

Lo que  envío a V.  E. a los clcctos previstos en el  articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 
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Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.783-11 

Excmo. Sr. :  En i.clación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don Josi. Joaquín Pcñarrubia Agius. del Gru- 
po Parlamentario Popular del Congreso, relativa a crite- 
rios de reparto de las avudas por las riadas acaecidas en 
1982 a las Corporaciones de la región de Murcia, tengo la 
honra de enviar a V .  E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«Las subvenciones para linanciar la reposición de los 
servicios aícctados por las inundaciones de 1982 en  la 
provincia de Murcia han sido tramitadas de conlorrriidad 
con lo prevenido por el Real Decreto 3083/1Y82. de 12 de 
iiovicmbrc. 

La valoración de los danos ocasionados, elaborados 
por la Comisión intcrnaciorial de Seguimiento a partir de 
los datos lacilitados por las propias provincias, se cilró 
opor tunamen te  pa ra  la provincia de  Murcia eii 

56O.508.465 pese t a s .  

La subvención del  Estado senalada en el articulo 4:. 
del citado Real Decreto, coriupondicntc al 50 por ciento 
de estos datos por importe clc 280.254.232 pesetas. ha 
sido abonada intcgrarncnte. respetando la rclacion cuan- 
tilicada de los proyectos inlormados lavoi~ablcniciite poi. 
la Comisión Provincial de Gobierno de Murcia, ói.pario 
competente en el tema segun lo detciminado por dicho 
Rca I D c c i ~  lo. )) 

Lo que envio a V .  E. a los clcctos previstos e11 el articu- 
lo 190 del Reglamento del Corigrcw. 

Madrid, 5 de c'nc~~o de IY83.-EI Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.793-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Crolt, pcrtciicciciitc al 
Grupo Parlarricntario Popular del Conpeso. relativa a 
volúnicn de pesetas de subvenciones estatales a Plarieb 
Provinciales, en cada isla cariaria en 1981, IY82 v 1983, 
tengo la honra de enviar. a V .  E. la contestación lorrriula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«Los dalos solicitados por el señor Diputado son los 
que a continuación se senalan: 

1.027.9 millones de  pesetas en 1981. 
1.212 millones de pesetas en 1982. 
1.205,2 millones de pesetas en 1983. 

La especificación por planes y por islas se encuentran 

En relación con estos datos, es conveniente hacer las 
en el Anexo que se acompana. 

siguientes observaciones: 

- El volumen total de subvenciones para cada una de 
las islas cngloba las cantidades asignadas en los Presu- 
puestos Generales del Estado como las que se hayan po- 
dido conceder, para la cjccucihn de proyectos concretos, 
por acuerdo de Consejo de Ministros. 
- En e l  momento actual de las Islas de Lanzarote, 

Fuerteventura. Gonicra v El Hierro han sido declaradas 
en la totalidad de su territorio Comarcas de Acción Espe- 
cial. motivo por el cual n o  reciben ordinariamente con- 
signaciones por cargo a los Planes Provinciales. 
- Las subvenciones para Acción Comunitaria se han 

distribuido siempre con carácter provincial, correspon- 
diendo la distribución entre los distintos provectos de las 
I s las  a las Comisiones Provinciales de Colaboración del 
Estado con las Corporaciones Locales. 1) 

Lo que envio a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 1Y0 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Vtrgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.74611 

Excmo. Si..: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Croft, perte'necicnte al 
Grupo Parlamentario Popular. sobre cvaluacibn del costo 
total de situar las exportaciones hurto-frutícolas cana- 
rias e n  un puerto peninsular, tengo la honra de en\.iar a 
V .  E. la contestación formulada por el Gobierno. cuyo 
contenido es el siguiente: 

~1 I :' En la Dirección General de Exportación del Mi- 
nisterio de Econoiriía y Hacienda, se realizaron unas esti- 
maciones basadas en datos de la campana 1980/8 1 ,  de la 
dilcrericia de costes de transporte en los envíos al exte- 
rior de tomate canario y peninsular; este dilcrcncial re- 
sulto ser del  30 al 36 por ciento, según paises. Si bien se 

referia sólo al tomate, puede generalizarse a la niayoría 
de productos hortolrutícolas que se esportan por v í a  nia- 
rítinia desde Canarias. 

Dc hecho, en c-l Real Decreto 2Y45/82. de 4 de junio, 
sobre compensación al transporte de iiicrcancias con ori- 

1.532 - 



gen o destino en las Islas Canarias (y  en la Or.deri Minis- 
terial de 29 de diciembre de 1982. que lo desarrolla), se 

fija el importe de la compensación para productos agri- 
colas en un 33 por ciento del flete total, porcentaje que 
corresponde aproximadarnrnte a las estimaciones indica- 
das. 

2.,, Aunque la actual legislación liberaliza en gcticral 
el transporte marítimo. con la dilicultad que  ello presu- 
pone de cara a poder efectuar una posible cvaluaci¿m, 
puede considerarse los siguicntcbs datos rclcridos a los 
años 1981 v 1982. 

En dichos anos se han transportado, dcsdc los distintos 
puertos canarios a la Pcninsula. las siguientes ioricladas 
mtitricas de productos horto-fiutícolas: 

Ton e I ada s 

1981 

Desde Las Palmas. .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  13 I .O80 
Desde Tencrifc. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  193.035 
Desde Arrecife. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  12.994 
Desde Gomcra. .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  12.007 
Desde La Palma..  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 16.422 

Total transportado . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  465.538 

1982 

Desde Las Palmas. .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  127.495 
Desde Tenerife.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  187.67 1 

Con relación a las cantidades transportadas dcsdc el 
resto de los puertos canarios, no existen aún datos elabo- 
rados al respecto. 

Considerando una distancia mcdia a los puertos pcnin- 
sulares de 1.100 millas marítimas y un precio medio de 
3,50 pesetas por tonelada mktrica milla podemos esti- 
mar, a partir de los datos de 1981, un costo anual de 
1790 millones de pesetas. 

La estimación más fiable dcl coste real será precisa- 
mente el importe total de las compensaciones solicitadas 
y/o concedidas en aplicación del Real Decreto 2945/82, 
dato que podrán conocerse en breve, puesto que está pró- 
ximo a finalizar el plazo de solicitudes.,, 

Lo que envio a V .  E. a los efectos previstos en  el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de enero de 1984.-El Secretario de Estado. 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.733-11 

Excmo. Si-.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Croft, perteneciente al 

Grupo Parlamentario Popular del Congreso, relativa a 
modificación del  actual sistema de determinación de los 
cupos de exportación de tomate lrcsco, tengo la honra clc 
enviar a V .  E. la contcstaci¿in lorniiilada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

(< l .  La regulación de la campaña de tomate Ii~csco de 
invierno se establece mediante un  largo proceso de eliscw 
sión y debate con los representantes de las Asociaciones 
de Exportadores en c-l Coniitti Pcrniancntc. Habitualmcn- 
te, el Comitti presenta una piupucsta ( o  varias, si n o  se ha 
coriscguido la unaiiiniidad), que es estudiada por la Ad- 
niinistixióii,  qiiicii como es Itigico, decide en último te r -  
niiiio la aclopci¿)ii o rectiaio clc los clivcxrsos puntos dc 
dicha piqxtcstn. 

Eii rclaciori con la  i-cgulacióii clc la próxiriia campaña 
1984/85, está pi.c\,isto coniciiiiii' las i.curiiorics en enero 
de 19x4, con el t i t i  clc que pitcclari publicai.sc las normas 
con la suliciciiic aiiiclaciúii v se ciiteri situaciones dc. 
i ncc i't i d u ni b re c I i 1 a s  /.o n as ii Icc t adas . 

Es pues preniatuio a \ m t u r a i  en que aspectos conct~c- 
tos \ 'a a camhiai- la actual i'cgulacióii. 

2:. El fac~or  calidad cstii presente cri la actual reguln- 
ci¿)n, como lo h a  estado asimismo en la de anteriores 

campañas. La Orden clc 27 de junio  de 1983, en su apai.- 
tado IV,  punto segundo, habla de <(la propuesta de medi- 
das de regulación cuantitativa, o cualitati\.a, en su caso. 
de las exportaciones ... )), 

De hecho, las medidas de tipo cual i ta t i \u  se utiliinn 
constantemente, si bien suelen tener u n  carictcr coniplc- 
nicntario i-cspccto a las medidas cuant i ta t ivas  v a  que, 
coiiio lácilnicntc se coniprcndc. cuando el objeto es limi- 
t a ~ '  la csportación a una c i l ra  determinacla, es prclci-iblc 
en el efecto cuantitati\.o, indirecto c incierto. de las me- 
didas cuali tat ¡\,as. >) 

Lo que  cn\,io a V .  E. a los efectos prc\,istos cri cl articu- 

Madrid, 2 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
lo 190 dcl Reglamento del Congreso. 

Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.762-11 

Excmo. Sr.:  En relación con la prcgurita loimulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Crol't, pertcnccientc al 
Grupo Parlamentario Popular del Congreso, relativa a 
wlúmcn de inversión autorizada a empresas españolas 
en la creación de Sociedades Mixtas, con Marruecos v 
Mauritania. tengo la honra de enviar a V.  E. la contcsta- 
ción lormulada por cl Gohicrno, cuvo contenido es el 
siguiente: 

< < S e  adjuntan como Anexos cuadros relativos a:  

- Eniprcsas mauritanias con participación cspanola 
(pesquelas), con cocíicicntes de participaci¿m. 
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- Relación de empresas pesqueras marroquíes con 
participación espanola, con coeficiente de participación. 
- Volúmen de inversiones autorizadas a empresas es- 

panolas en la creación de Sociedades Mixtas. 

Las Empresas Pesqueras Conjuntas marroquíes y mau- 
ritanas, dan actualmente empleo a 808 tripulantes espa- 
ñoles de un total teórico de 936. La pérdida de puestos de 
trabajo es por tanto, de 128 en 59 buques pesqueros. 

Aunque no es posible precisar cl volumen total de cap- 
turas de estas empresas, se puede indicar que, los cupos 

de importación, libres de derechos, que se les autoriza 
dan un promedio de 12.000 toneladas anuales en los últi- 
mos tres anos, que se desembarcan en puertos españo- 
1es.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 

ANEXOS 

EMPRESAS MAURITANAS CON PARTICIPACION ESPAÑOLA (PESQUERAS) 

Empresa espanola Empresa extranjera 
Participación 

0.0 

Pescanova, S.A. Scte. Mauritanienne Mixte de Peche UMahanovan. S. A.  40 
S. A,. Eduardo Vieira. Scte. Mauritanic d e  Peche UMagasaB. S.  A. 40 
Puerta Oviedo. S. A. Mahapu Peche. 41 
Surpesca, S. A. Societe Mauritano Espagnola de  Peche et d'Arrnement. 40 

RELACION DE EMPRESAS PESQUERAS MARROQUIES CON PARTICIPACION ESPANOLA 

Empresa española Empresa exiran.jera Participación 
u 0  

Prado Macias, Jose v Otros. 

Sáenz, S. A. 

Domingo c Hijos, S.  L. v Otros. 

Juan Dios. Antonio. 

Inicrnacional de Expori.. Import.. S. A. 
(CIEISA). 

Pesca. S. A. 

Ego Nippon. S .  A. 

Campo Scriña v Cia, S .  L. 

Gcsa. S. A. 

Luna Millan-Rcves Peas. 

Boic.llo. Francisco. 

Irles. J. A. 

Marítima del Bcrbcs. S .  A. 

Maritima del Mino, S. A. 

Pesca Montes. S.A. 
4, Pace Cunv. Casablanca. 
Societe Marocaine d'Armement et de  Peche Raida. S .  A. 
300. Bvd. Bourdeaux. Casablanca. 
Albir-Maroc. 
1 ,  Rue Sahat El Yassir. Casablanca. 
Peches Industricllcs Maghrebines (Pimagh) 
79, Av. Hassan 11. Casablanca. 
Pescavbu. 
1 ,  Ruc Sahat El Yassir. Casablanca. 

Societc Marrocaine de Peche Mariiime. S .  A. (SOMAPEN). 
42, Av. Hassan Es-Seghir. Casablanca. 
Maroco pesca. 
4, Ruc El Padila. Rabat. 
Peche ct Commcrcialisation du  Sud, S. A. 
Av. Mohamcd V. Apadir. 
Maruespa. S.  A. 
6, Rue de  Cordouc. Tanger. 
Marocaine de  Peche Luas. 
l .  Ruc Sahai El Yassir. Casablanca. 
Union Maghrebine de Pechc ct de Consignation (UMAPEC). 
289, Bvd. Chefchaouni. Casablanca. 
Compagnic Maroc-Españolc de  Transports cl Peches Maritimcs. 
34, Charii El Bahria. Laayoumc. 
Socictc d'exploiaiion des Ressourccs de  la Mer, S .  A. 
Jarraqui. Tangcr. 
Socictc Ccneralc d'Armemeni ct de Peche. S, A. R. L. 
26, Bd. de  la Resistance. Casablanca. 
Societe d'Armement et de Peche Oufouk. 
26. Bd. de  la Resistance. Casablanca. 

50 

so 

50 

50 

50 

SO 

SO 

SO 

40 

50 

SO 

45 

50 

SO 

50 
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Empresa española Empresa extrmjera 
Participación 

9 0  

Aruxia, S. A. 

Avircsca, S. A. 

Li 

Panxon, S. A. 

Pescados Hispano Marroquíes, S. A. 

Percater, S. A,; Pesquerías Casal, S. A. 

Pescas de Altura Alteanas, S. A. 

Pescatlántica, S. A. 

Pcscovi, S. A. 

Pesquerías Elias, S. A. 

Grucra Landa, S. A. 

Pesquerías Alteanas, S. A. 

Pesquerías Hispano Africanas. 

Pesquerías del Surcsie. 

Sol. S. A. 

- 
Cyte. S. A. 

Santo Domingo e Him.jos, S. L. 

Spanish Ir,ternational Foods. S. A. 

Bal Palet. S. A. 

De Inversiones Mobiliarias dcl Exte 
rior. 

Pesqueras Covadonga 

Pesquerías Caditanas de Gran Altura. 

Ardi. S. A. 
Pesqueras Arnoya, S. A. 

Frigorificos Santa Pola. 

Cuillamon Clemente Agustin. 

Socieie d'Armement et de  Peche Nassim S. A. R. L. 
26, Bd. de la Resistance. Casablanca. 
Pecherie Marocco-Iberique, S. A. 
Muley Adellab, 17, 2.0 Tánger. 
Peche et Comercialisation du Sud, S. A. 
Av .  Hassan 11. Agadir. 
Pecheria Marocco-Iberiquc, S. A. 
Muley Adellab, 17. 2.0 Tánger. 
Ste. d'Armemeni et de Peche Bouchra. 
31, Av.  Prince Heritier. Tánger. 
Atlas Fishing. S. A. 
64, Rue Colbert. Casablanca. 
Societe Hispano-Marrocaine d'Armemcnt S. A. R. L. 
1, Rue Hahat El Yassir. Casablanca. 
Makko Fishcrics, S. A. 
7, Ruc Oqba. Rabat. 
Pecarif, S. A. 
Maaril, 6. Rue Wagram. Casablanca. 
Societe d'Armement et de Peche Kheirat, S. A. R. L. 
26, Bd. de la Resistance. Casablanca. 
Pemares, S. A. 
15, Rue de  Foucould. Casablanca. 
Socicic d'Armcment et de Peche Jawhara. S. A. R. L. 
26, Bd. Resistance. Casablanca. 
Pechemar. S. A. 
42, Av.  Hassan Seghir. Casablanca. 
Soc. de Peche et de Conserve du Thon. S. A. 
21, Ruc Termidi. Casablanca. 
Socicte Atlantiquc d'Armement et de  Peche. 
1, Rue Sahat El Yassir. Casablanca. 
Novadeira-Maroc. S. A. R. L. 
Maarif 6, Rue Wagram. Casablanca. 
Soc. d'Armement ct de Peche Kawkab. 
31. Av. prince Heritier. Tánger. 
Omapec. 
200. Bd. Rahal El Meskini. Casablanca. 
Savd El Bahri, S. A. 
185. Bd. Zerktouni. Casablanca. 
Sahara Contracting & Fishing, S. A 
259, Bd. Mohamed V. Casablanca. 
Soc. Marocaine de Peche Tarpon, S. A.  R. L. 
Massrif6, Rue Wagram. Casablanca. 
Maroc Foramen, S. A. 
39. Rue de Zurich. Casablanca. 

Marofeche. 
76, Av .  Mohamcd V. Tánger. 
Pcchamar. 
6, Bd. El Hansali. Casablanca. 
Nadorpechc. 
3, Rue El Jarraoui. Tánger. 
Pesquerías de Tánger. Tánger. 
Issclmane, S. A. 

Sisnipechc. 
30, Ruc Termifi. Casablanca. 
La Peche Atlántiquc. 
17. Rue du Parc. Casablanca. 

50  

50 

50  

so 

50  

50 

SO 

50  

50  

SO 

so 

SO 

SO 

50  

SO 

50 

50  

SO 

so 

49 

so 

4 0  

50 

50 

SO 
SO 

SO (Este exp. está en 
el Servicio Ejecu- 
tivo del Banco de 
España.) 

41 

49 
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Empresa española Empresa cxl ran.jera 

Insimai-. 

Intercontincntal Pcsqucra. 

Lópcz Rebollo. Manuel v Otros. 

Cofradia Sindical de Pescadores de SL*- 

Arrnciricnt Marc-Espagnc de la Peche. 
73, Bvd. Mohanicd El Hansali. Casablanca. 
Thc Anglo Marocaii Estatc, Co.. S. A.  
76, Av .  Moharncd V. Tánger. 
Pcsqucrias del Norte. 
Qucvcdo. 23. Tirigcr. SO 

SO 

SO 

villa. ünion Peche. 
32, Chatu Monlay Rachid. Nadot. 

I Y 5 .  Bd. Ernilc Zoli i .  Casablanca. 

49 

41 
Gasa. Soc. Matocainc Des Pcchcrics de I'Atlaniiqiic. 

- ~~~ ~~ _ _ ~ -  
Madrid. 2 de  cncro de 1984. 

VOLUMEN DE LAS INVERSIONES AUTORIZADAS A 
EMPRESAS ESPAÑOLAS EN L A  CREACION DE SOCIE- 

DADES MIXTAS 

Marruecos 

(Valor e n  
miles de pesetas) 

Año 1980 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  37.850 
Año 1981 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  178.818 
Año 1982 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  479.247 
Año 1983 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  YY.104 (Hasta cl 

dia d c  la 
Iccha.) 

Mauritania 

(Valor en 
miles de pesetas) 

Año 1980 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  - 

Año 1981 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  9.220 
Año1982 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1.640 
Año1983 (Hasta cl 

día de la 
Iccha.) 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  ~ 

PE 1.755-11 

Escmo.  Sr.: En relación con la pregunta loiniulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Crolt, pcrtcncc,iciitc al 
Grupo Parlamentar io  Popular del Congreso. i.clati\,a ;I 

incidencia del sector agrario de las pro\fiiicias caiiniias. 
tengo la honra de enviar a V. E. la contcstacicjn loi-niiila- 
da por el Gobierno. cuyo contenido es el siguiciitc: 

<(El Valor Añadido Bruto. al costc de lx torcs.  del scc- 
tor agrar io  en las provincias canarias ,  durante  1981, luc  

de 15.065 millones de pcsctas en la pro\,iiicia de Santa  
Cruz de Tcncrilc \ '  11.062 inilloiics de pcsctas cii la de 
Las Palnias. 

Desde su creación, la Dirección Regional del Ministerio 
de Agricultura estuvo ubicada e n  S a n t a  CIUL de Tcricrilc. 
Pero hay  que i.ccordar que, posteriormente, el Ministerio 
de Agricultura pasb a ocuparse, adcni i s ,  de otros dos 
sectores: el de la Pesca y el Alimcntario, pasando a dcno- 
niinarsc de Agricultura. Pesca y Alimentación. Y ,  e n  con- 
secuencia. el Director Territorial e n  Canarias lo cs del 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. y no 

sólo de Agricultura. 
Para su ubicación en la provincia de Las Palmas. no se 

hn tenido cw cuenta el rna\.or peso del sector pcsquci-o en 
cstn pro\,incia, ni el m a w r  o menor pcm de la industria 
aliiiic-iitaria o del  \.olumcii de productos aliniciitarios, 
bebidas, piciisos para  el ganado,  materias contuniaccs, 
ctcctci'a, sometidos a inspcccibii del rclcrido Dcparta- 
riiciito, que entran en las islas o haccii ti'ánsito por las 
iiiisnias. 

La locaiimcicin en la  ciudad de Las Paiirias de Gran 
Canaria de la Dirección Tci.iitorial cstii iiioii\.;ida por el 
hecho dc que la Delegación del  Gobierno está ubicada en 
III c i tada ciudad. En este punto  ha!, que i.ccorclai. q ~ i c  In 
Le!. Organica I0 / lY82 clc Estatuto de Autononiia de Ca- 
iiaiias dice tcstualnicntc e n  su Disposicion iidicioiial t e ~ ' -  

ccix: « L a  sede dc la Dclcgacion del Gobicimo de la tia- 
cióri c-ii la Coniuiiidad Autónoma de Caiiaikis scrii la de 
In c,iudad de las PaIniasl,. 

RaLoiics de opcrati\,idud. clicacia \ '  ixpidc/ (dc,spactio 
\. liimia de docuiiiciitos. consulta \' i.cunioiics dc ti.abaio) 
Iiaccii acoiiseiablc que las Direcciones Tci.iitorialL.s cstcn 
ubicadas,  v asi ocui'rc en otixs Comunidades Autónomas, 
CII la capital doiidc i.esiclc cl D ~ l c g a d o  del Gobici.iio.x 

Lo que cn\.io a V. E. a los  electos previstos en el ai.ticu- 
lo I Y O  del Reglamento dc-1 Coiigi.cso. 

Madrid,  -5 de enero de IY8J.-EI Sccrctai'io de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 
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PE 1.768-11 

Excmo..Sr.: En relación con la pregunta í'ormulacla por 
el Diputado don Ramón de Villegas Villar, perteneciente 
al Grupo Parlamentario Popular, sobre rcprivatización 
de UTECO, tengo la honra de enviar a V .  E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

« a )  Sobre la reducción de la recepción de leche en la 
Cen t ral Lechera del Cornp lejo Coopcrat ¡va Prov i tic ¡al 
Agrícola (CPA) en más del 50  por ciento. 

Esta afirmación no es correcta. Por ~ t r i í i  parte, el  cles- 
censo en la recepción de leche comenzó en septiembre de 
1982 (antes de la intervención del  Estado), clchiclo princi- 
palmente al comienzo de la iplicación clc las normas 
sobre calidad. 

Poi. otra parte, durante 1Y83 so11 causas aiitcriurcs (el  
cese de aportaciones del  Grupo de Tr-ansl'oriiiación de 
Algallarín en enero de 1983) o externas a la Intcrvcrición 
(problemas de sequía en la finca de San Juliári ,  principal 
portador, reducen su producción). 

En todo caso, el total de leche rccepcionada en 1983, 
sólo ha sido un 14,s menor que en 1982, v en esta fecha la 
Cooperativa Provincial Agrícola tiene firmados nuevos 
contratos de recepción de lcchc qiic superará ;i la de los 
mismos meses del 'ñro anterior. 

Sobre que la supuesta reducción en la recepción de 
la Icchc, se ha debido a que los panaderos ((han tenido 
qiic recurrir a vender su leche a terceros l'ucra clc la Coo- 
perativa Provincial Agrícola por el bajo precio al que se 
abona la leche en la Cooperativa Provincial  agrícola^^. 

b) 

l .  Que para los socios integrados clc la Cooperativa 
Provincia1,Agrícola los precios de la leche son superiores 
a los estables de cualquier sociedad que pretende i-cccp- 
cionai- leche (las adulteraciones son frecuentes v fáciles) 
cle toda geografía riacioiial (33,25 pcsctaslitro cti dicicm- 
brc de 1983, frente a las 28,75 pesetaslitro del precio 
ofic ia I ni í n i rno al ganadero) . 

2. Que se han aplicado con rigor y paulatiiiarnciitc las 
normas sobre penalización por baja calidad. Lo cual ha 
supuesto un ahorro para la CPA y una considerable mcjo- 
ra de la calidad de la leche rccepcionada. 

c )  
Es absolutamente incorrecto decir. que se cncucriti-n 

Sobre la tábrica de pieiisos de la CPA. 

sin existencias por falta de materias primas. 

1. El día 7 de diciembre de 1983, las  existencias de la 
fábrica de piensos se elevan a más de 700.000 kilogra- 
mos, de los cuales casi un 29 por ciento son productos 
elaborados y el resto, cs decir, algo niás del 71 por ciento 
de materias primas. 

Que operar sin problemas de suministro a los so- 
cios y con una reducción de capital circulante revela una 
meJor gestión durante el período de intervención de la 
Cooperativa Provincial Agrícola. 

2 .  

d )  Sobre que el Matadero General Frigorílico está ;i 

menos del 30 por ciento de SLI capacidad. 

1 .  Esta afirmación es  cierta, si bien hay que señalar 
que ello ha ocurrido sienipre en la Cooperativa Provin- 
cial Agrícola, v no sólo durante el período d e  la Intcr-ven-~ 
ción, como se puede interpretar en el  contexto general de 
la pregunta parlanicntai-ia. 

QLW se inicia tras la intcrvciicióii de la Coopci'ativa 
Provincial Agrícola por parte del Estado la i.ecLipcracióii 

ventas de años anteriores. 

2. 

de los niveles clc activiclaci  Ilcg!aiiclo a ser slipcraclas l as  

e )  Sobre que el secadero de niaiz cle Aiidújai., tainbii.n 
perteneciente a la CPA, n o  tia abierto SLLS piicrtns cri la 
presente campana. 

En l a  últinia campana no h a  sido necesaria In apertura  
del sc.cadero de rnníz, ya que la superficie scrnbrncln hn 
sido mínima y por haberse vendido c.1 piuli icto por c.1 

agricultor directamente desde la coscchadorn, ya que poi. 
la escasa cosecha, I .000.000 de kilogranios, en  la zona sc 

ha pagado entre seis y siete pesctas/kilogramo por encima 
del precio de protección, no  habiendo comprado el SEN-  
PA ii i  un sólo kilogramo y no siendo rentable la apertura 
para caiitidadcs tan bajas. 

Sobre que e11 las  gra'rijas de v;icutio y aves se l i u i i  

vendido todo el electivo v dcsapai.ccido el personal. 
1) 

1 .  Que los resultados econtjinicos de la explotncióii clc 
vacuno de la CPA (a excepción de San Julián), lucron clc 
una pt;rclida de 1 14,6 niilloncs de pesetas en 1982, exis- 
tiendo entonces 22 puestos de trabajo directos. 

Que la actuación del equipo tfciiico y clircctor exis- 
tente  en csa Icclia, originó por problciiias sanitarios (rc- 

sultados reiteraclamente positivos de la priicba de tubci.- 
culosis) la liquidación del  grupo de ganado e11 Icbrcro de 
1982, es decir, mucho antes de que la Cooperativa Pro- 
vincial Agrícola fuera intervenida poi. cI Estado. 

Que la Cooperativa Provincial Ag!ikoln tiene varias 
granjas de \';icuno adeinis de l a s  citadas. 

Respecto a las granjas de aves liav que r-esiultar que 
en 1982 había dos, con unas perdidas de 8 1.730 pesetas, 
rnás 23.000 pesetas de gastos linaiicieros, C C ) I I  uii solo 

trabajador directo criiplcado. 
Los resultados son sul'icientemeiitc esplici tos conio pa- 

ra que nadie que los conozca pueda dclcnclcr razonable 

5 .  Como consecuencia de las causas citaclas se han 
negociarlo con las personas que pertenecían a la granja 
de vacuno de Mcngibar y las dos gran.jas de aves  (por no 
tener trabajo alguno que clescmpcnai-) y se ha  llegado a 
acuerdos para rescindir la relación laboral. 

2. 

3 .  

4. 

otra postuix que la de proccclcr a S L I  cicri-c-. 

g )  Sobre la cIisniiriuciUri de 1,. 3 l a i i t i l l a  C I I  nilis de 200 
t rabajadorcs. 

l .  Las ba.jas durante el pcríodo de ' iitcrvcnción son 

clc 72 trabajadores. Además durante este pcríodo no se 
ha producido la incongruencia de tener una criiprcsa en 
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p d i d a s ,  con una plantilla cxcedentaria e intrautilizada, 
v al mismo tiempo. soportar un volumen importante de 
gasto en concepto de horas extraordinarias. 

Que todas las bajas producidas durante el periodo 
considerado han sido voluntarias por el trabaiador, pase 
a invalidez laboral, jubilación, deluncioncs, ctcctcra, a 
excepción de dos, la primera de ellas declarada ,ya como 
despido procedente por la Magistratura de Trabaio, ,v el 
segundo dcspido,cstá pendiente de que se celebre el jui- 
cio. 

2 .  

h )  Sobre que n o  se ha intentado poner las lactorias a 
pleno rendimiento. 

Por la Administración v Gerencia de la Cooperativa 
Provincial Agrícola desde que luc intervenida por el Es- 
tado se han obtenido los siguientes incrementos de acti- 
vidad: 

Incremento e n  
unidades fisicas 

(0'0) 

Venta leche pasterizada. . . . . . . . . . . . . .  7,63 
Venta de  leche estbril. . . . . . . . . . . . . . . .  1 ,o0 
Vente de  leche queso . . . . . . . . . . . . . . . .  1735 
Venta de  leche pienso . . . . . . . . . . . . . . .  1,50 
Venta de  leche carnes frescas. . . . . . . . .  54,OO 

i )  Sobre la necesidad de contar con una plantilla mas 
numerosa. tanto en tecnicas como en otras especialida- 
des. 

Estudios realizados por casas especializadas. de presti- 
gio nacional, como Espacontrol. S.. A.,  scnalan que para 
unos objetivos razonables de incremento de acti \ idad, 
cxistia en la Cooperativa Prwincial Agrícola. sección ea- 
nadera, a cuvas actividades se limita la pregunta parla- 
mentaria, un exccdente, correspondiente cxclusi\,amentc 
al concepto Personal. de 224 millones. N o  obstante, y 
teniendo en cuenta Ia cvducióo de los resultados. la rc- 
ducción de plantilla necesaria ha sido muy interior a la 
inicialmente prevista por consultores externos. 

Sobre la presumible incapacidad de gcstibn. y la 
reducción de la producción al 20 por ciento del rendi- 
miento que tenía cuando fue intervenida. 

,i) 

l .  La actividad n o  sólo n o  ha disminuido s ino  que se 

ha incrcmcntado como se indica para los apartados im- 
portan tes : 

Venta leche pasteurizada . . . . . . . . . . . .  7,63 
Venta leche esterilizada. . . . . . . . . . . . . .  I ,o0 
Ventaqueso . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  17.85 
Venta de  pienso. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I ,SO 
Ventacarnes . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  54.00 
Núm. cerdos integrados.. . . . . . . . . . . . .  844,OO 

2. Que la evolución de la cuenta de Explotacibn, es el 
me,jor baremo para evaluar la gestión. Y se debe resaltar 
que de 500 milloncs de pkrdidas antes de gastos financie- 
ros y amortizaciones se ha pasado en sólo dieciocho me- 
ses a tener un ritmo anual de 110 con tendencia crecicn- 
te. dado que la disminución de la plantilla excedentaria 
se ha llevado a cabo durante Iw cinco últimos meses. 
Todo ello, amEn de haber reducido los gastos financieros 
desde 859 millones durante 1982 hasta 195 para el pri- 
mer semestre del 83 que quedarán reducidos a cifras 
simbólicas en el presente segundo semestre. 

k )  Sobre la conveniencia de volver a reprivatizar las 
industrias. 

1 .  Las Sociedades UTECO de Jakn y Cooperativa Pro- 
vincial Agrícola son sociedades cooperativas reguladas 
de acuerdo con la Ley 52/1974. y por tanto entidadcs 
privadas. 

Estas entidades fueron intervenidas de forma tern- 
poral el I I de tebrcro de 1983 por la Dirección General 
de Cooperativas. organismo al que le \.icne atribuida esta 
competencia de acuerdo con el articulo 136,3 del \.¡gente 
Reglamento de aplicación a las Sociedades Coopcrati\.as, 
Real Dccrcto 2710/1978, de 16 de noviembre. 

La intcrvención temporal se produce a pcticibn \.o- 
luntaria de los Consejos Rcctqcs de ambas Cooperati\-as 
con fecha I de febrero de 1983 y 31 dc enero de 1983.)) 

2 .  

3 .  

Lo que envio a V.  E. a los electos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 198J.-Virgilio Zapatero Có- 
mez. 

PE 1.77611 

.Escmo. Sr.: En rclacibn con la pregunta forriiulada por 
el Diputado don Jon Gangoiti Llaguno. perteneciente al 
Grupo Parlamentario C'asco (Phí\'b, sobre acuerdo pes- 
qucro con Angola. tengo la honra de cn\.iar a \'. E.  la 
contestación formulada por el Gobici.iio. CLIW contenido 
es el siguiente: 

CI 1 .  El criterio seguido para detcrniinrir la habitual¡- 
dad en la pesca de atuii en Aiigola ha sido e-l criterio de la 
presencia real cii el caladero cii i.elacion al iiunicro de* 
licencias de p e s ~ a  coiicedidas. 

En clecio. el desarrollo del AcLicido de Coopci.ricioii 
Pcsquera con Angola. CII i~elacioii il la coilcc~sioil de liccll- 
cias para alllncros cerquerus se han dc~sar~olliido ctc Iii 

lorllla siguieiile: 

8 coi~rc.spoiiclcn ;1 lu Asoc~i:IciOli de Gl~iiidc~s A l l i i i c i ~ o s  Con- 
Eii la Ciiiiipiiiia 1980.81 tiieiiiiioii I I b1iqLic.s de, IUS qLic' 
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Can1 pa i i  a Can1 prili o Ciliii 17.1 l ia 
1Y80/81 IY81/8Z 1981/83 

~ -. 

AGAC . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 8 8 
ANABAC . . . . . . . . . . . . . .  3 4 8 

2 .  La Scci.ctai~a General de Pesca Mai.it i i i i a  Iia trata- 
do L'll todo IllOlllcnlo cqui t~i t i \~anici i tc  a In t1oi;i c s t r i l n l  dc. 
atuIlc1'os coiipcladorcs. 

P:ii.a la Criiiipaña 1983 84. \ a1 habci. loi-iiiado un;i So- 
ciedad Mista coii Aiipola uiiii Eiiiprcsa de la Asocincioii 
AGAC. ha reducido las licencias de esta Asociacion de las 
ocho que  Iiabitualiiiciitc dispoiiia a seis. corrcspoiidicii- 
tcs a los buques que  el aiio antci-iot Iiabiaii laciiado cii el 
caladero aiigolaiio. Ha iiiaiiieiiido las ocho licencias de 
los ocho buques de ANABAC que  taiiibicn facnaroii cii la 
Cainpatia 81 83 en dicho caladero.  \ las tres licencias 
restantes (ocho dc ANABAC + seis de AGAC 14 licencias). 
las ha puesto a disposición de ANABAC. dada la nia\.or 
propoi-cion de su flota. 

Como st' ha indicado en las dos contestaciones an- 
teriores. a la flota ANABAC se le han concedido 1 1  liccn- 
cias de acuerdo a:  ocho buques que  habian laenado en  la 
Campana 1982 83  (aunque  disponian de la posibilidad de 
habcrlo hccho 16 buques por disponer de 16 licencias) + 
tres licencias, dada la importancia de su flota. 

Las seis licencias irestantes se han concedido a los seis 
barcos de AGAC que  durante  1982/83 facnaron tcaliiicnre 
en el caladcro de Angola.. 

3 .  

Lo que eni'io a V .  E. a lo5 electos pr-eiistos en cl ar t icu-  
lo 190 del Rcglamento del Congi-eso. 

Madrid.  5 de enero de  1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.781-11 

Excmo.  Sr.: En relación con la pregunta  for-mulada por 
el Diputado don CCsar Huidobro Diez, perteneciente al 

«t ; i  DipLiiiicioii Pi.o\,iiici:il de Blii.gos, sc'g~iii ;ic.Lici.clo 
del PlL~iiO de Ic~L~liil 7 tlc llo\~icnll>i~c dc IY80. 0li.cció la 
ccsió11 dc tinos dctci~iiiiiinclos Ici~i~ciios pni'a la CoiiSti~Lic- 
cioii dc. L i i i a  E S C L I L ~ ~ ~ I  tic) Capiiciiacioii Agi.ai.ia. El Miiiistc- 
i.io dc Agi.icliItLii.ii, PCSC~I \' Aliiiiciitiicióii iil>i'obó, C I ~  pi'iii- 
cipio. el cslal>lcciiiiicllto de I;\ i~clCrida Escuela eoll ICcha 
9 d e  CIlcI'o de 198 1 ,  pioccdiciidosc, il coiitiiiliacion, al 
tl.iilllitc I i i d i i l i l d  qLic I;I doilriciótl de tcri~cilos Estiido 
IlcYa consipo \. qtic. L ~ n l r e  otros adiiiiiiisii~nti\~os, csipc la 
iiccptncioii por el Estado d e  dichos tci'i'ciios incdiniitc In 
pLiblic.ac.ioii del opoi'iuiio Real Dcci.cto. 

Por Real D~\ci.cto 12.59/81, de 14 de n inyo  (uBOE))  clcl 
18 de junio de l Y 8 2 ) .  L-I Estado aceptó la doiiaci6ii olrcci- 
da por la Diputación Pro\.iiicial de Burpos \ '  coii postciio- 
1.idad luc I'iiialiiiciiic liriiiada el ;ict:,i de alcctacióii de 
biciics iiiiiiucblcs del Patiiiiioiiio dcl Estarlo al Miiiistciio 
de Agi-iculiura. Pesca v Aliiiii*iitnci<iii susci'itn c i i t i ~  los 
i-cprcsciitaiitcs del Miiiistcrio clc Ecoiioiiiia y Hacienda y 
el del Dcpnrtaiiiciito de Agi.icultuia. Pesca y Aliriiciita- 
cioii. Dicha acta  de alectacióii luc suscrita cl dia  21 de 
i i i arm de 1983. 

Paialclaiiiciitc a esta tiaiiiitacióii, se piwcdió poi. la 
Diputacióii Piu.iiicia1 de Burgos a i.cdactai. el opottuiio 
proyecto q u e  remitió al Ministerio de Agricultura, Pesca 
\. Alimentación fue con posterioridad intorniado poi- la 
Supervisión de Pro\.cctos de este Dcpartarnctito, con Ic- 
clia 12 de enero de  1983. En dicho informe se ponía de 
manifiesto a lgunas deficiencias \ '  se estimaba oportuno 
real i rar  un estudio geottknico dcl terreno de asiento de 
las.citadas obras .  

A la \,isla de este inlormc ncgati\w, se piwcdió a sub-  
sanar  los defectos encontrados en  cl proyecto por parte 
de la Diputación Pro\ incial ,  si bien la misma iio estimó 
oportuno hacerse cargo de la realización del citado c s t w  
dio geotécnico. 

Por lo aiitcrior, se procedió a la contratación del tclcri- 
do estudio geotecnico. ajudicáiidosc a la ciiiprcsa GEOS, 
S .  A , ,  su ejecución con fecha 26 de julio de 1983 v por un 

Dicho estudio geotfcnico a finales del rncs de noviciii- 

brc se encontraba ya realizado. as¡ corno i.cloimado y 

rectificado el proyecto original, de lorina que  tecnica- 
mente  puede ser ya objeto de la corrcspondicritc contra- 
tación de obras .  

Teniendo en cuenta  las competencias asumidas por la 
Comunidad Auttinoma de Castilla-León, s u  electiva cjc- 
cución. en su caso, se iniciará e n  1984 por la citada Co- 
munidad Autónoma a la que  el Departamento de Agri- 
cul tura ,  Pesca y Alimentación prestará cuanta  colabota- 
ción y ascsotairiicnto tfcnico se cstirnc oportuno por la 
misma. 

El rctr-aso a que hace r-clercncia la pregunta e11 cucs- 
tión obedece a dos causas: 

impolte d K  464.800 pKsetas. 
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- La tramitación en la donación de inmuebles al Es- 
tado exige una serie de actuaciones administrativas - 
entre ellas es preceptivo el correspondiente Acuerdo de 
Ministros- v una serie de formalizaciones '-tiscrituras 
públicas, Registro de la propiedad, publicación del opor- 
tuno Real Decreto, etcétera- por lo que su duración 
viene superando los catorce meses. 
- Determinados errores y omisiones en el proyecto 

encargado por la Diputación Provincial de Burgos que 
debió ser finalmente completado mediante la realización 
de un estudio geotécnico y acomodado a los resultados 
de &te el provecto original. 

Finalmente, se senala que se encuentra va, tanto el 
provecto como los terrenos sobre los que va a ejecutarse 
en condiciones de permitir la contratación de las obras 
de la referida Escuela de Capacitación.)) 

Lo que cnvío a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 dcl Reglamento del Congrrso. 

Madrid, 5 de enero de I984.-EI Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.784-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Carlos Gila González y otro senor Dipu- 
tado, pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular, so- 
bre situación de la Residencia Sanitaria 18 de Julio de 
Segovia, tengo la honra de  enviar a V .  E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuvo contenido es el siguicn- 
te: 

«En relación con las consideraciones que, en la parte 
introductoria a las cuestiones planteadas en la pregunta, 
hacen los señores Diputados, se estima conveniente infor- 
mar que la nueva Administración Sanitaria se encontró 
en Scgovia con un Hospital anacrónico en su funciona- 
miento. Contaba con 103 camas y nunca tuvo un indicc 
de ocupación superior al 54 por ciento. Además, prestaba 
servicios sin ajustarse a verdaderas normas hospitala- 
rias, v sus instalaciones (cocinas, I'rigoríI'icos. lavandería, 
habitaciones, circulación de quirófanos, etcGtera), eran 
inadccuadas v en malas condiciones. Aún as¡. con el Hos- 
pital en esta situación v con un indicc de tres camas 
dependientes .del INSALUD por cada mil habitantes, se 
planteó una obra para aumentar en 50 camas las de este 
Hospital, sin mejora de las instalaciones citadas. como 
consta en la petición v en el provecto ahora reconsidera- 
do. 

Evidentemente, esto no respondía a las posibilidades 
ni a las necesidades v se estudió la rcconvcrsión de la 
obra,  estimándose mucho más conveniente realizar la ne- 

cesaria para ubicar las consultas externas de  las especia- 
lidades quirúrgicas de cupo en este Centro Sanitario. 

Por lo que se refiere a la coexistencia de distintas 
áreas, a la que aluden los Diputados, es necesario preci- 
sar que en todos los Hospitales del mundo coexisten 
áreas de quirófanos, servicios centrales, hospitalización, 
consultas externas, etcétera, lo que, evidentemente, hay 
que establecer son barreras arquitectónicas y una circu- 
lación lógica que impida la influencia de un área sobre 
otra. Esto es lo que se hizo en este Hospital, puesto que 
las áreas de consulta externa y las de hospitalización 
están absotutamente separadas por las mencionadas ba- 
rreras; los accesos, a su vez, son escaleras y ascensores 
diferentes. n o  habiendo, por tanto, posibilidad de intcrfc- 
rencia de un área sobre otra. Por otro lado, está previsto 
el dqtar al Centro de un área de reanimación anexa a los 
quirófanos, así como el mejorar la cocina, lavandería, 
habitaciones existentes. etcétera. con el fin de lograr un 
mayor confort de los enfermos. La reconversión del 
provecto lo único que ha pretendido es la racionalización 
de la estructura sanitaria. 

Desde el punto de vista asistencial. sc han iniciado una 
serie de medidas como la obligatoriedad del control de 
ingresos, de las historias clínicas y de que las órdenes de 
tratamiento sean escritas. 

En cuanto a los anestesistas es de señalar, que,  por un 
lado. no había posibilidad de dotación presupuestaria 
para guardias localizadas y ,  por otro. las guardias de 
este tipo que venían haciendo estaban dedicadas. casi en 
su totalidad, a realizar cirugía programada por la tarde, 
cuando un horario de manana sobraban y sobran hoy día 
horas de quirófano (lo que está demostrado estadística- 
mente). Hav que tener en cuenta, además, que el Hospi- 
tal, lógicamente, ofrece mas garantias para la cirugía 
programada en jornadas de mañana por disponer de más 
personal y servicios centrales que por la tarde. 
Es incierto que durante las obras funcione todo el Hos- 

pital, pues de las 103 camas sólo funcionan durante estas 
47. Es natural, por otra parte. que no todas las molestias 
puedan evitarse. aunque tanto la empresa constructora 
como el Personal tratan de quc sean las mínimas posi- 
bles. 

Respecto a las largas listas de espera. que según los 
Diputados existen en la Residencia Sanitaria "Linicio de 
la Fuente,), hay que indicar que los datos estadísticos 
elaborados todos los meses demuestran que esta afirnia- 
ción no es rigurosa \', aclcmás, habi-ía quc anadir que la 
lista de espera es para intervenciones programadas, en 
las que se excluyen, por supuesto, las urgencias inmcdia- 
tas y las mcdiatas. Por otra parte, se reducirá sensible- 
mente esta lista, aumentando la actividad del Hospital 
" 18 de Julio". 

A las cuestiones coiicrctas planteadas, corrcspondc ma- 
nifestar lo siguiente: 

1 .  El presupuesto inicialmente concedido para el 
montaje de las 50 camas, es suficiente para el equipa- 
miento de la nueva estructura, así como para remodelar 
otros Servicios. 
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2 .  Si se refieren al período que duren las obras, se 
informa que se mantendrá la actividad que kstas permi- 
tan. 

3 .  Lo que tienen previsto el Ministerio v el INSALUD 
no es cerrar el Hospital ((18 de Julio,). al contrario, se 
pretende aumentar su actividad en cantidad v eri cali- 
dad, para llegar a índices de ocupación que oscilen alrc- 
dedot del 80 por ciento, que es  el recomendado por la 
Organización Mundial de la Salud. 

Se tratará de que pueda cubrirse asistencialnicntc 
durante las veinticuatro horas la patologia habitual que 
SK atienda en el Centro; no se descarta que se produzcan 
por causas asistenciales traslados, pues como ocurre, n o  
sólo en Espana, sino t a m b i h  en los países con medicina 
más avanzada, se trasladan los eníermos, según la pato- 
logia a aquellos Centros que están en mejor situación 
tkcnica para resolverla, siendo, por tanto, lógico que al- 
gunos pacientes precisen ser trasladados a otros Centros 
con mayor capacidad asistencial. Como dato se scnala 
que desde el mes de octubre en que no hav ancstesistas 
de guardia no ha sido necesario trasladar a ningún e n h -  
mo a otro Centro desde el Hospital ((18 de Julio)). 

El Hospital “18 de Julio” está dedicado v seguirá 
estando, fundamentalmente, a la actividad de los equi- 
pos quirúrgicos de cupo. Los especialistas, actualmente, 
tienen las consultas en el Ambultatorio “Nuestra Setiora 
de la Fucncisla” y en el nuevo proyecto asistencial estas 
consultas las pasarán en la nueva estructura construida, 
con lo que se conseguirá que toda su actividad la realicen 
en un mismo lugar, ganando e n  comodidad y eficacia. 

Como estas consultas, evidentemente, generarán una 
sobrecarga a los servicios centrales de este Hospital, esti 
contemplado el reforzamiento de los mismos. 

Esta cuestión queda suficientemente contestada 
con todo lo manitcstado en los conientarios a la iiitroduc- 
cióii a la pregunta v en lo expresado respecto a las cues- 
tiones anteriores. 

La reconversión está bien tundamentada y las nicdidas 
que se adoptarán serán las necesarias para ultimarla con 
k x i t o ,  según lo indicado.)) 

4. 

5. 

6. 

Lo que envío a V.  E. a los electos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 179611 

Excmo. Sr.: En relaci0n con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escucler Crolt. perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre contenido de plomo 
de las gasolinas cm Francia, Inglaterra y Alemania, tengo 
la honra de enviar a V.  E. la contestación lorniulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

- 1  

((En Inglaterra, Alemania y Francia, al igual que en el 
resto de Europa, normalmente sc comcrcializan dos tipos 
de gasolina: la «Prcrniuni» v la «Regular». Los conteni- 
dos en plomo de cada una de ellas son los siguientes: 

Inglaterra Alemania Francia 
~~ 

«Prernium». . . .  0,4 gr/L 0 , lS  gr/l. 1,4 gr/l. 
((Regular,) . . . . .  0,4 gr/L 0,15 gr/L 0.4 gr/L 

Los limites máximos del contenido en piorno en Ir is 

gasolinas producidas en las refinerías peninsulaiw al 
igual que las producidas en la refincria de CEPSA e11 
Santa CruL d e  Tcncrilc, se detallan en c l  D c c i ~ t o  
2204/1Y75, de 2 3  de agosto de lY7S y son los sipuicntcs: 

gramos/ I i t 1‘0 

Gasolina 98 RON.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0,65 
Gasolina 96 RON. .  . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0,60 
Gasolina 90 RON. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  0,48 

Dada la estructura actual del sector de rclino, los íiidi- 
ccs de octano \’ contenido de plonio de la gasolinas cspa- 
fíolas cstiii en unos niveles proincdios cercanos a los op- 
timos económicos de inininiimción del coiisunio eriergl:- 
tico cori,junto, idiiio-autonioción. 

Para practicar una reducción en el contenido en plo- 
mo de las gasolinas manteniendo el niiniiiio de octiiio dc 
las misnias no cabe otra alternativa que una rcdistribu- 
rión de los componentes de las mismas. Esto se puede 
Ilcvar a cabo: a )  incrementando los componentes dc> SU- 

pciior octanajc en las gasolinas de base como idorinado 
catalitico o gasolinas de cracking, o bien aclitivando pro- 
ductos oxigenados como el TBA o de MTBE; h) ;iunicri- 

tando la sc\fcridad de la operación desclc l o s  oxidados dc 
cracking y rctorniing; y c )  mediante la instalación clc 
unidades clc alquilación. 

En cualquier caso se producirá ~ i n  incrcrncnto de coste 

de piuduccióii por la reducción de los coriipoiiciitcs de 
bajo iiúmci-o dc octanos, obtenidos gciieraliiicntc por 
simple destilación a bajo coste. 

Las unidades de reformado catalitico instalad+ en Es- 
pana son de tipo scmigcncrativo v operan a un grado de 
severidad elevado, del orden de 96,97 octavos, no siendo 
posible, por razones tccriicas incrcnicntarlas. 

La solucióri opcrativa inmediata pasa por un incrc- 
mento de la pIop(irciói1 de los componentes de alto octa- 
n o ,  opcraciiin que  conlleva u n  mayor consumo cncrgi.tico 
en el proceso de producc*ión v un mcnoi- i-cndimicnto e11 
gasolina, por lo que hahria qcic tratar mavoi. cantidnd dc. 
nalta aumcntánclosc así el actual ddicit  de dicho produc- 
tu. 

Poi. ello. no pi~occdc rcalizai. dicha opcriici<in t ius ta  qcic 
no havan entrado en funcionamiento todas las unidades 
de conversión actualniciitc en curso clc i,cali/.aciOn. 

, 
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N o  obstante, lo anterior, debido a los problemas de 
contaminación que las gasolinas con alto contenido en 
plomo puedan producir, la actitud del Ministerio de In- 
dustria, al igual que la habida en otros Departamentos 
del Gobierno, trata, como objetivo priori’tario, el alcan- 
zar una mejora gradual del medio ambiente, mediante la 
adopción de medidas tanto de carácter normativo como 
de incremento de inversiones en equipos anticontami- 
nantcs. 

Entre las medidas de carácter normativo se conteni- 
plan la revisión de las especificaciones de los diferentes 
tipos de combustibles v carburantes, entre los cuales se 

hallan las correspoiidientcs a gasolinas. 
En las negociaciones mantenidas por España para la 

adhesión a las Comuiiidades Europeas, se adquirió el 
tompromiso de reducir los limites anteriores hasta un 
máximo de 0,4 grhitro para el dia 1 de enero de 1987 una 
i’ez pudiera tinalizarsc el plan de reconvcrsión de refine- 
rías. y se hallen en funcionamiento todos los FCC que 
coniponcn dicho p1ari.n 

Lo que envio a V .  E .  a los electos prcvisps en el ar t icu-  
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de ~ I I C I X J  de 1 Y84.-EI Sccrctaiw de Estado. 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.797-11 

Excmo. Si-.: Eii i.clacióri con la pregunta lorniulada poi. 
cl Diputado don Gabricl Eloi.riaga Fcrriiiidcz. pcrtciic- 
cicntc al Giupo Paihiiciitario Populai. del Coiigrcso, re- 
lativa a intorniaci<iii sobi.c situación real, al picscritc, de 
los Medios de Coniiiriicacióii Social del Estado, tengo la 
honra de enviar a V .  E. la coiitcstacióii loimulada poi. cl 
C;obicrno, cuyo contcniclo es el siguiente: 

( (La iiiloimacion solicitada e n  estos dos iiitei.i.ogaiitcs 
se i.eflcja de forma SintCtica en los c u a d i w  que sc ‘ .i c 1 ’  11iri- 

taii conio Anexos. 
En el coi.rcspoiidiciiic al Aiicso 1 ,  ;ipai.cccii las ci- 

Iixs de cliíusióri nicdia dioi.ia; lo5 ingresos iicuiiiuliidos 
por publicidad v vciitri y los ixsultados a l.iiiulcs de 1982. 
No se incluyen los datos sobre IY83 y a  que. cii eslos 
nioincntos no  se dispoiic todavia de la iiiloimiacioii de 
todo el ano, t a l  coiiio se solicita cri la pi.cgurita. 

Los datos sobre el diario“Pueb1o” n o  se incluvcn por- 
q u e  esta exclu ido de los mccanismos cn;iienadoi.cs prc- 

1 .  

vistos en la Ley de Supresión del Organismo Autónomo 
«Mediqs de Comunicación Social del Estado’.. 

El cuadro de Anexo 2 refleja las últimas vaoracio- 
nes oficiales’realizadas en los últimos meses por la ínter- 
vención General del Estado y que son imperativas para 
fijar el precio de licitación en la primera subasta o el 
precio que tienen que pagar las Sociedades Anónimas 
Laborales si quieren ejercitar el derecho clc adquisición 
preferente. Conio puede observarse no se disponc todavía 
de las valoraciones de “Marca” y del “Te1egrama”de 
Melilla. 

El cuadro del Anexo 3 indica las plantillas de cada 
periódico a octubre de 1983. Este personal en activo no 
es, evidentemente, todo el personal dependiente del Or- 
ganismo Autónomo MCSE. Hay que anadir una cifra va- 
riable de personal que procedente de periódicos cerrados 
o de reestructuraciones de plantillas está pendiente de 
adscribirse a los diferentes órganos de la Administración 
del Estado por la Comisión Intcrministcrial creada al 
efecto. Asimismo hay que señalar que las plantillas cstiii 
congeladas y que sólo se haccn contratos de intci.inidad 
para cubrir bajas temporales con carácter sustitutorio de 
ser\,icio militar, vacaciones, entermedad, ctcCtcra. 

Finalmente el Anexo 4 ,  refleja dos tipos de iriloi,- 

macióri: 

2.’ 

3 .  

4. 

a )  

b) 

El coste de las plantillas de los periódicos en ac t iw  

El coste de personal que i s s t i i  en alguna de las si- 
al 30 de noviembre de 1983. 

guientes situaciones: 

1 )  Personal que pro\,iiiicndo de periódicos suspendi- 
dos o rcebtructurados estáii adscritos a la Administracióii 
del Estado. Para este personal el Oiyanismo Autónomo 
luncionaba como un mero habilitado. A partir de 1 de 
enero de 1984 los creditos para papat a esle personal 
figuran en los corrcspondieiitcs presupuestos de cacln Mi-  
iiistcrio. 

Persorial pendiente de adsciibii. a la Adiniiiistra- 
ción del Estado y q u e  igualmente proceden de periódicos 
suspendidos o de periódicos en que se ha  llevado a cabo 
alguno reestructuración de plantilla por niotiius tcciiol0- 
gicos. 

2 )  

Corno cs sabido, las adsciipcioiics de pciwiial  de 
MCSE a la Adiniiiistixión del Estado se pi.oduccii cii 

\,ii-tud del Dcciwo 1434//197Y. de 16 de junio.)) 

Lo que en\,;” a V. E. a los elcctos prc\ istos cii el art icu- 
lo I Y O  del Reglamento del Congi.cso. 

Madrid. 5 de enero de IY84.-EI Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 
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ANEXOS 

ANEXO 1 

Diarios 
Difusioii media diaria 

a diciembre 82 
ingresos por publicidad 
ptas. a diciembre 82 ( 1 )  

«Alerta. (Santander) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
((Baleares. (Palma de Mallorca) 
«Córdoba. 
([Diario de  Cuenca». . 

«El Correo de  Zarnora), . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«El Telegrama de  Melilla)). . .  
«Información» (Alicante). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«Jaén» . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Gaceta Regional. (Salamanca). . . . . . . . . . . . .  
11 LaHoraLeonesa.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«LaMañana»(Lérida) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
U La Nueva España >) (Oviedo) . . . . . . . . . . . . . . .  
(1 LaVozdeTeruel. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
<l LaVozdel Sur»(JérezdelaF.) . . . . . . . . . . . . .  
(( Levante»(Valencia) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
(( Los Si tios )) (Gerona) 

.Mediterráneo» (Castellón) . . . . . . . . . . . .  
«Nueva España. (Huesca). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«Odiel» (Huelva) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

((Diario Español. (Tar . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . .  
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

«Sur» (Málaga). . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . ~ . .  

. 29.766 
1 1.777 
8.524 
1.918 
6.3 1 1 
5.279 
1.901 

2 1.585 
5.500 
7.186 

7.319 
3 1.322 

5.533 
4.251 

27.865 
5.747 

100.066 
6.367 
3.909 
5.271 

25.607 

8.067 

3 15.575.368 
170.774.223 
159.474.202 
26.964.592 

1 18.087.743 
68.748.7 17 
26.202.39 I 

352.445.395 
8 1.623.728 
78.668.54 1 

119.716.912 
129.496.200 
428.203.681 
109.237.335 
84.847.806 

525.766.18 1 
10.059.278 
83.850.972 

128.796.036 
50.672.165 
97.895.677 

447.391 SO7 

Venia en pesetas 

a diciembre 82 

2 19.456.972 
84.369.974 
75.292.138 
15.163.576 
42.2 18.106 
39.397.677 

8.91 5.925 
173.5 12.897 
42.864.492 
52.847.250 
63.575.454 
53.81 5.557 

228.445.320 
39.900.396 
3 1.983.784 

228.141.044 
2.762.170 

697.257.753 
52.794.223 
18.136.035 
39.853.969 

193.42 1.330 

Resultados 
a diciembre 82 

105.499.375 

45.172.043 
40,162,343 

-58.239.602 

- 1  1.502.427 
-10.400.62 1 
44.977.759 

76.426.040 
-60.972.053 
- 19.083.147 

-7.807.684 
-9.255.795 
2 3 ,072.464 

-33.687.272 
-1  8.43 l .  167 
161.208.532 
-26.136.046 
-96.804.078 

-7.095.789 
-16.563.928 
-38.759.614 

78.854.497 
~~ 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  331.071 3.6 14.498.650 2.404.13 1.042 --99.990.460 

( 1 )  
Las devoluciones alcanzan una media situada entre cl 10 y cI 13 por ciento de la citra de dilusion para cada diario, cxccpio -Mai-ca.. con 1111 volu 

Publicidad extraordinaria en  octubre 82 por elecciones. 

mrn de  devoluci6n del 35 por ciento 

ANEXO 2 

Diarios 

Valoracion de rnaquiriariü, 
Valoraci<in Valoracion de iiisialaci0n v otros 

inmurbles inmovilizados total 

niatcrialcs 

«Alerta» (Santander) 
«Baleares» (Palma de  Mallorca). . . . . . . . . . .  
((Córdoba. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«Diario de  Cuenca)) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
<c Diario Español ), (Tarragona) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«El Correo de Zarnora)). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«El Telegrama de  Melilla,, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«Información» (Alicante) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«Jaén» . . . . . . . . . .  . .  
«La Gaceta Regional» (Salamanca) . .  
aLa Hora Leonesa » . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La mañana)) (Lérida) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Nueva España)) (Oviedo). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Voz d e  Almería)) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . .  
85.000 
S7.500 
55.600 
16.900 
92.700 
27.600 

12 1.200 
25. 100 
33.700 
6 1.600 
12.500 
86.1 00 
14.900 

533.900 
80.1 00 
12.200 
14.500 
66.300 
12.800 

500.000 
18.200 
8.400 

67.600 
56.900 

282 ,000 
63.300 

6 1 8.900 
137.600 
67.800 
3 1.400 

1 59 ,000 
40.400 

62 1.200 
43.300 
42.100 

129.200 
69.400 

368. 100 
78.200 
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Diarios 

Valoración de maquinaria, 
Valoración de instalación y otros Valoración 

inmuebles inmovilizados total 
materiales 

.La Voz del Sur» (Jerez de la F.) 3.300 29.600 32.900 

«Los Sitios. (Gerona) 20.900 63.300 84.200 
U Levanten (Valencia) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 I .300 686.900 768.200 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

.Nueva España~, (Hucsca) 5.300 3.300 8.600 
<(Odiel» (Huclva). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  29.800 72.800 102.600 
.Sur» (Málaga) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  96.200 5 26.800 623.000 

ANEXO 3 

Diarios Plantilla Diarios Plantilla 

c< A le rt a ), (San tan de r ) 
.Balcaresn (Palma de 
((Córdoba. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
((Diario de  Cuenca. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«Diario Español. (Tarragona) 
«El Correo de Zarnora)). . . . . . . . . . . . . . . . . .  
<(El Telegrama de  Melilla)) . . . . . . . . . . . . . . .  
~Inforrnación» (Alicante) . . . . . . . . . . . . . . . .  
«Jai.rin . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Gaceta Regional,) (Salanianca) . . . . . . .  
(1 La hora Iconcsan 
.La mañana,) (Lcrida) . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Nueva España,, (Ovicdo). . . . . . . . . . . . .  

109 
119 
82 
31 
S6 

so 
26 

114 
76 
67 
67 
62 

152 

<<La Voz de  Almería,, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Voz del Sur>> (Jerez de  la Frontera). . .  
~ L c v a n t e , ~  (Valencia) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
((Los Sitios» (Gcrona). . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
.Mediterráneo. (Castcllón j . . . . . . . . . . . . . .  
«Nueva Espana,, (Huesca) . . . . . . . . . . . . . . .  
<cOdiel» (Hucha) .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«Surl) (Málaga) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
‘< Marca )> (Madrid 1. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

SI  
61 
160 
s3 
66 
37 
SY 

134 
227 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1.868 

ANEXO 4 

COSTE DE PERSONAL CON CARGO A L  PRESUPUESTO DE MEDIOS 
DE COMUNICACION SOCIAL DEL ESTADO, ACUMULADO A 30/ 1 1 / 1983 

’ Periódicos en activo 

«Alerta». . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
~ ~ B a l c a r c s ~ ~  . . , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
“Diiii-io Español,,. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
 el Correo de Zarnora». . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
<<El Tclcgixma de  Melilla,, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
(( Intormación )) . , , . , , . , , . . 
((Jal;n» . . , . 
c( La Gaceta Regional >I . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
(1 La hora Leonesa ), . . .  
((La Mananan . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Nucva Espanar . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Voz de Alnicría,, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La VozdclSui.l) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
~ ~ L e v a n t c ~ ~  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
.Los Sitios* .’. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

205,520,867 
178.452.1 10 
164.940.177 
65.360.307 
98.0 15.895 
90,933.736 
S2.268.280 

206.766.687 
12 1.599.963 
103.534.236 
106.428.319 
122.832.552 
301.965.924 
105.689.784 
100.498.928 

95.021.332 
285.829.940 
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((Marca)). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  492.705.279 
G Mediterráneo,). . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . .  . . . . . . .  103.992.609 
O Nueva España,) . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
.Odieln . . . . . . .  . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  105.942.526 
((Sur >) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  276.188.533 

Total periódicos en activo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3.443.415.290 

Explotaciones suspendidas ,y personal de periódicos e n  activo reestructurado 

((Amanecer». . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
<(Arriba ,, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
((El Eco de Canarias>>. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
((El Pueblo G:illegon . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
(<Hierro» . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
G La Prensa-Solidaridacl Nacional)) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
«La Voz de España-Unidad. . . . . . . . .  . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
((Lincan . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

«Suroesten . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
((Agencia Pyrc:;a. . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Personal reestructurado sede cciiti.al. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Personal reestructurado periódicos activos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

84.9 12.567 
404.172.909 
12 1.770.160 
109.901.625 
97.083.963 

222.248.796 
267.583.249 

52.857.4 15 
I 17.702.324 
89.897.958 

107.473.572 
107.473.572 
197.722.440 
I I8.956.5Y8 

Total periódicos suspendiclos y personal reestructuixlo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2. i 48.848.756 

PE 1.801-11 

Excmo. Sr.: En relacióri con la pregunta lormulada por 
el Diputado don Jorge Verstrvngc Rojas, pertcneciciitc al 
Grupo Parlamentario Popular del Congreso, relativa a si 
es cierto que esta previsto que el Plan de Reconvci.siúii 
del Sector Naval afecte 21 Astillcios de Sevilla, tengo la 
honra dc enviar a V. E.  la contestación foi-mulada poi. el 
(iohicrno, cuvo contenido es el  siguiente: 

(<El astillero cle Sevilla de Astilleros Espanolcs, S. A., 
está incluido dentro del Plan de Rtumvcrsión del Sub- 
sector de grandes astilleros. 

Dicho Plan no ha sido aiin aprobado poI la Adrninistra- 
ción. Iíasta el niorncnto. tan sólo se han expuesto las 
líneas generales cii  una primera tcuiiióii convocada por 
el Ministerio de Iiidustria Energía para el pasado día 
21 de dicicnibic en la quc han participado todas las par- 
tes implicadas: Administración, Empresas y Centrales 
Sindicales. A partir del nies de enero se cclebrariin nuc- 
vas reuniones en las que iie recabarán las opiniones y se 

negociará con dichas partes el correspondiente pi-ovccto 
del Plan. 

En consecuencia, puesta) que actualrneritc se cstii C I I -  

trando en la fase de negociación, resulta pi-cniatiita adc- 
lantat cuales serán las consecuencias para ~ i i i  astillero e n  
colicret(J. )> 

Lo que envío ;i V. E.  a los clkctos previstos cii el iii'ticu- 
lo 190 del Keglaniciito del Congreso. . 

Madrid, 5 dc C'IICI'O de IYH4.-EI Scci.ctariu LIC Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.747-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lbrniulada pot. 

el Diputado don Arturo Escudcr Croft, pcrtciicciciitc al 
Grupo Parlamentario Popular. sohrc kil8mctros de cari'c'- 
tcra que hay cri la actualidad en cada isla canaria del 
MOPU, de los Cabildos Insulares, del ICONA y del I K Y -  
DA, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación . l o i - =  

niulada por el Gobierno, cuvo contenido cs el siguiente: 

(( I :' La longitud de las carreteras a cargo del Miiiistc- 
i i o  de Obras Públicas y Urbaiiisriio en  cada isla canaria 
es la siguiente: 

- 1545 - 



Provincia de  L a s  Palmas 

Islas Kilómetros 

Gran Canaria. .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Fuerteven tura . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Lanzarote . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

577,8 
152,7 
117,O 

L a s  Palmas 

Motocicletas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  14 
Land-Rover . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 
Turismos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 

1 Tractores 
V. Incendios.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  5 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 Camión Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Gastado en 1982 en conservación y mantenimiento de  Provincia de Tenerife 

islas Kilómetros 
las citadas pistas forestales: 

Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  647,s 
La Palma..  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I78,9 
Gomera . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  65,9 
Hierro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4 5 3  

Total 9373 

ICONA 

Kilómetros de pista administrados por el ICONA en el 
archipiélago canario: 

islas Kilómetros 

Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  850 
Las Palmas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  335 
Gomera . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  115 
Hierro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  35 

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1.335 

Las Palmas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Lanzarote . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Fuerteventura . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . .  60 

. . .  5 

. . .  I ,5 

. . .  6 6 5  
- 

Pesetas 

Santa Cruz de  Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Las Palmas de  Gran Canaria. 

10.000.000 
490.000 . . . . . . . . . . . .  

IRYDA 

1 .  Los caminos construidos por IRYDA en las distintas 
Islas Canarias son los siguientes: 

~ 

Kilómetros 

a )  Las Palmas 
Gran Canar ia . .  210 

65 Fuerteventura 
Lanzarote - 65 

Total. 340 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Kilómetros 

b) Santa Cruz d e  Tenerife 
Las Palmas . . . . . . . . . . . .  
El Hierro. .  . . . . . . . . . . . .  
La Gomera . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . .  

. . . . . . . .  
. . . . . . . . .  

. < . .  88 

. . . .  45 

. . . .  44 

Teneri te 

Motocicletas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Land-Rover . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Turismos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Incendios . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Tractores . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Camiones . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Furgonetas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Camiones todo terreno propiedad del Cabildo de La 

Palma, administrados por el ICONA como conse- 
cuencia de  un Convenio con dicho Cabildo. . . . . .  

Camiones-cuba, ídem. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

3 
20 
4 

10 
5 
2 
1 

3 
2 

2.- Por lo quc al Ministero de Obras Públicas y Urba- 
nismo se refiere, las prei,isiones son dc transferir la tota- 
lidad de las carreteras que componen la red a cargo del 
Estado de las provincias canarias a la Comunidad Autó-  
noma. 

3:. El parque de automóviles. en 31 de diciembre dc 
1982. era de 217.994 vehiculos la provincia de Las Pal- 
mas, v de 198.813 en la de Santa Cruz de Tenerife, distri- 
buidos en la forma siguiente por clases de vehículos. 

Provincia de Las Palmas: 163.170 turismos; 40.486 ca- 
miones y furponestas; 12.201 motocicletas; 1.655 autoca- 
res y microbuses y 482 tractores. 

Provincia de Santa Cruz de Tenerife: 154.654 turismos; 
34.081 camiones y furgonetas; 8.41 1 motocicletas; 1.622 
autocares y microbuses, y 145 tractores. 
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Todo ello, según datos facilitados por la Dirección Ge- 
neral de Tráfico. 

4:' Los gastos de  conservación y mantenimiento du- 
rante 1982 en las carreteras de cada provincia canaria 
fueron los siguientes: 

~ ~ 

Millones 
de  pesetas 

247,5 
3 15.8)) 

Provincia de  Las Palmas . . . . . . . . . . . . . . . . 
Provincia de  Santa Cruz d e  Tenerife . . . . . 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 29 de diciembre de 1983.-EI Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.770-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Manuel Fernáiidrz Escandón, sobre 
apresados pesqueros ((Isla Montaña Clara,, y «Andiiio» 
en aguas mauritanas, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación lormulada por el Gobierno, cuvo contenido 
es el siguiente: 

«Los señores Fazancs ,v González del Río.  patrones rcs- 
pectivamente de los buques «Isla Montaña Clara» ? [(An- 
dino», fueron juzgados en Nouadhibou el pasado día 1 de 
diciembre de 1983. 

El señor Fazanes tue condenado a una pena de tres 
nieses de prisión v 550.000 ouguillas dc multa. Josi. Gon- 
zález del Río fue condenado a dos meses de prisióii y 
multa de 500.000 ouguillas. A ambos sc les ha abo?ado el 
tiempo pasado va en prisión, por lo que Benito Fazancs 
fue puesto en libertad inmediatamente ,y G o n A c z  del 
Río cumple, en principio, su condena el día de Navidad, 
las multas fueron abonadas inmediatamente por el ar- 
mador de los barcos. 

Desde el momento de la detención de los dos patrones 
españoles, fueron constantes las gestiones realizadas en 
favor de nuestros compatriotas tanto por el Ministerio de 
Asuntos Exteriores, como a través de nuestra Embajada 
en Mauritania. Funcionarios del Consulado e n  Nouadhi- 
bou han visitado regularmentc a los detenidos, al igual 
que lo hizo el mtidico del Instituto Social de la Marina. 
Se les servían comidas de un hotel cercano a cargo del 
armador y nuestra Embajada intervino tambitin para ta- 
cilitar la recepción de correspondencia ,v paquetes por 
parte de los detenidos, cosa que se consiguio gracias a 
esta gestión. 

El Ministerio de Asuntos Extcriorcs gcstion6 también, 
una visita de las esposas de los patrones detenidos al 

Embajador de Mauritania en España, con cuya coopera- 
ción se ha contado en todo momento, siendo de justicia 
señalarlo así. 

Los patrones de los pesqueros ya han sido repatriados 
a España y en lo que respecta a don Benito Fazados, el 
Secretario General de Pesca Marítima, señor Oliver que 
se desplazó a Mauritania para mantener conversaciones 
con esas autoridades con vistas a obtener un plan de 
pesca anual para nuestros barcos, se entrevistó con el 
Viceministro de Pesca y el Ministro de Asuntos Exterio- 
res para obtener la liberación anticipada de dicho pa- 
trón, cosa que ha logrado. Según ha declarado el propio 
patron, en privado a los Iuncionarios de pesca española, 
su trato ha sido en todo momento correcto, teniendo en 
cuenta las limitaciones del sistema penal mauritano. 

Por último debe anadirse que en todo momento la Ad- 
ministración pcsquera espanola y otros departameritos 
han volcado su interes para obtener una rápida libera- 
ción de dicho patrón por un acto que -no debe olvidar- 
se- constituye una infracción de las normas internas 
mauritanas y que recibió tratamiento jurídico impeca- 
ble, de acuerdo con la legislación y sistema procesal de 
aquel país.. 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en  el artícw 
lo 190 del Ke&iamcnto del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-EI Secretario cic Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.739-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Emilio Durán Corsancgo, sobre devolu- 
ción del edificio del Centro Gallego de La Habana, tengo 
la honra de enviar a V .  E. la contestación formulada poi- 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

((Las negociaciones entabladas por e1 Gobierno español 
acerca del Gobierno cubano, para obtener de &te indcm- 
nización material por los bienes propiedad de nacionales 
españoles, sitos en  Cuba, que fueran objctci de medidas 
de nacionalización en el curso de la Kcvoliición cubana. 
se iniciaron en los primeros años de la di.cadn de 1960, 
s in  que haya llegado a resultados satisfactorios deí'initi- 
vos hasta la fecha. 

El 14 de marzo de 1967 se firmó en La Habana u n  
«Acuerdo preliminar sobre reclamaciones relativas a bic- 
ncs cspañolus alectados por disposiciones del Gobierno 
Revolucionario de Cuba». En virtud de dicho Acuerdo, 
las autoridades cubanas reconocieron la lesión patrimo- 
nial causada a los súbditos españoles por las disposicio- 
nes revolucionarias y declararon su propósito de atender 
a evaluar, con vistas a su indemnización, las posibles 
reclamaciones. 
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El Acuerdo fijó un plazo de un año para la presenta- 
ción ante las autoridades competentes de las reclamacio- 
nes formuladas por los ciudadanos españoles. Dentro de 
este plazo se gestionaron 3.1 5 1 expedientes, elevándose 
el total de la reclamación a una suma de 180 millones de 
dólares U S A .  

El citado Acuerdo de 14 de marzo de 1967, dejaba sin 
precisar la cuantía y la forma de pago de las indemniza- 
ciones, por lo que, en febrero-abril de 1970, tuvieron lu- 
gar en La Habana unas negociaciones en las que la parte 
cubana ofreció 22 millones de dólares, cifra que nuestro 
negociadores juzgaron radicalmente insuficiente. 

A raíz del viaje a La Habana del Presidente Suárcz, en 
1978, se llegó a un principio de Acuerdo con el Gobierno 
cubano para «descongelar» este viejo contencioso. Poco 
después, los cubanos presentaron un proyecto de Acuer- 
do. 

Desde entonces el asunto n o  ha evolucionado. El moti- 
v o  del aplazamiento ilimitado en la contestacion al 
proyecto de Acuerdo cubano, es de fondo. La realidad es 
que,  al margen de los problemas, más o menos coni- 
plcjos, que este asunto plantearia en el ámbito jurídico v 
administrativo interno español, una vez lirmado el Tra- 
tado, la principal dificultad a continurai. las ncgociacio- 
nes es la exiguidad de la oferta económica cubana. La 
cifra no estaba aún convenida, habiéndose hablado de 22 
a 30 millones de pesos, pagaderos en un plazo que tam- 
poco se llegó a precisar, pero que los cubanos pretendían 
lucra de veinte años. Todo esto estaba pendiente dc con- 
creción, pero al mismo tiempo la negociación se basaba 
en una olerta española de crbdito para material educati- 
vo, por un importe de 30 millones de dólares. 

El Gobierno esti actualmente estudiando la conve- 
niencia o no de contestar a la oferta cubana y ,  en todo 
caso, el señor Ministro de Asuntos Exteriores en su próxi- 
mo viaje a La Habana no dejará de plantear este terna a 
las autoridades cubanas. 

Por lo que respecta a la situación concreta del edificio 
del Centro Gallego en la Habana, y al edificio propiedad 
de la Bencficiencia v Protección Mutua .Naturales de 
Ortigueira)) de La Habana, ambos temas están incluidos 
en el tema de los bienes conliscados a españoles cii Cuba, 
por lo que se les debe dar el mismo tratamiento. Queda- 
rán resueltos una vez que se lirnic un convenio de repa- 
raciones con el Gobierno Cubano.)) 

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en el artjcu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid., 2 de enero de 1984.-El Secretario de Eslado. 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.715-11 

Excmo. Sr.: Eii r-elación con la pi.cguntn forniulada por 
el Diputado don Gabricl Elorriaga Fcimándc~, sobre csta- 

do  de las carreteras en la provincia de Castellón, tengo la 
honra de enviar a V.  E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«Entre los objetivos del Plan General de Carreteras, 
actualmente en elaboración y cuyo Avance fue presenta- 
do el pasado mes de octubre ante la Comisión de Obras 
Públicas, Industria y Servicios del Congreso, figura el 
adecuar, dentro de la vigencia del mismo, es decir en el 
período 1984/1991 la red que queda a cargo del Estado 
después de las transferencias a las Comunidades Autóno- 
mas y que constituyen la Red de Interes General del Es- 
tado, a la función a desempenar por cada carretera den- 
tro del sistema de transportes y a la demanda de tráfico, 
evitando efectivamente desequilibrios entre las distintas 
provincias. 

Así y en lo que a la provincia de Castellón se refiere, 
las previsiones del Avance de l  Plan de Carreteras para la 
red de interés general de esa provincia son la mejora v 
pavimentación de la N-340 y el acoiidicionamiento del 
trazado de las N-234, N-232 v C-525.)) 

Lo que envio a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.735-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Antonio Durán i Lleida, sobre cuo- 
tas de afiliación a la Seguridad Social de pensionistas de 
vejez. tengo la honra de enviar a V.  E. la contestación 
tormulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguicn- 
te: 

<<El Decreto 2.530/1970, de 20 de agosto, regulador del 
Regimen especial de Trabajadores por Cuenta Propia o 
Autónomos, establece en su articulo 28 que las cotizacio- 
nes cstemporáneas realizadas con anterioridad a la lor- 
malización del Alta, no producirán efectos para las prcs- 
taciones. Este criterio fue recogido asimismo por la Reso- 
lución del 14,de mayo de 1981 de la D. G.  de Acción 
Social, del entonces Ministerio de Trabajo, Sanidad y 
Seguridad Social. 

Con igual fundamento se dedujo que no pueden ser 
computables a efectos de prestaciones, las cotizaciones 
ingresadas con posterioridad a la formalización del Alta, 
relcridas a periodos anteriores a la misma, criterio, se- 
guido y mantenido en diversas sentencias por el Tribunal 
Central de Traba.jo. 

La Resolución de la D. G .  de Acción Social citada, prc- 
tcridia evitar que. por un criterio amplio y flexible del 
Decreto 2.530,’ 1970, pudieran gencrarse prestaciones frau- 
dulentas, mediante el ingreso de cotizaciones con efectos 

-- 1548 - 



retroactivos e inmediatamente solicitar la pensión co- 
rrespondien te. 

Por otra parte, ha de tenerse en cuenta, que si bien las 
cotizaciones ingresadas por los afiliados a la Seguridad 
Social con posterioridad a la Ioimulación del Alta en el 
Régimen Especial de Autónomos y correspondientes a 
fechas anteriores a la misma, no son computables a efec- 
tos de prestaciones, su exigencia viene determinada por 
el artículo 13 del Decreto 2.530/1970. y el artículo 21 de 
la Orden de 24 de septiembre dz 1970. 

La devolución de cuotas sólo es procedente en los casos 
de ingresos cfectuados por error, según lo previsto en el 
número 1 del artículo 59 de la Ley General de la Seguri- 
dad Social.)) 

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo  190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 2 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.738-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniulada poi. 
el Diputado don Emilio Durán, sobre Galicia, deficiente 
cstado de las carreteras, tengo la honra de enviar a V .  E. 
la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do  es el siguiente: 

«Cabe indicar que n o  solamente no se ha olvidado LL 

Galicia en la elaboración del Plan General de Carreteras, 
sino que se han previsto actuaciones en todas las carrete- 
ras que componen la Red de Interks General del Estado, 
una vez efectuadas las transferencias al Organo AutonO- 
mico. 

Nunca ha existido de forma permanente un Servicio 
autorizado entre La Coruña, Lugo v Madrid, si bien du- 
rante las épocas de Verano, Navidad, Semana Santa y a 
lo largo de los últimos tres anos ha existido un Servicio. 

Consecuentemente con lo anterior. el Servicio a que el 
señor Diputado don Emilio Durán se refiere era un Servi- 
cio pirata carente de la protección del Seguro obligatorio 
de viajeros con los riesgos que ello corilleva para los 
usuarios en caso de producirse un accidente. 

Ultimamente la Dirección General de Transportes Te- 
rrestres autorizó un billete combinado Lugo-Ponferrada- 
Madrid, y está en tramitación un proyecto de unificación 
de líneas que permitiría establecer la comunicación di- 
recta entre La Coruña y Madrid. 

Independientemente de esto. y ante la necesidad de 
servir la demanda existente se ha autorimdo, con carác- 
ter provisional y al amparo del artículo 35 del Reglamen- 
to de Ordenación, un Servicio entre La Comna-Lugo-Ma- 
drid con paradas intermedias en Betanzos y Becerréa. 

El Servicio anteriormente citado tendrá una duración 

- 1  

dc seis meses ,o bien hasta la posible aprobación del 
proyecto de unificación a que se hacía referencia, y a  que 
en este caso ello permitirá la comunicación directa. En 
caso de no ser aprobado este proyecto de Unificación se 
iniciaría con los datos de demanda obtenidos por el Scr- 
vicio autorizado, el proyecto de una línea regular que 
uniera Madrid con La Coruña mediante paradas inter- 
medias en las ciudades a que se ha hecho referencia ante- 
riormente, y hasta tanto el proyecto pudiera ser puesto 
en marcha dado lo extenso de los plazos de tramitación. 
sc procedería a seguir renovando la autorización exccp- 
ciorial al anipato del artículo 35, teniendo en cuenta lo 
'que dispone en relación con el artículo 44 del mismo 
Reglamento de Ordenación de los Transportes Mecánicos 
por Carretera.)) 

Lo que envío a V .  E. a los electos previstos e11 el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de enero de 1984.-El Secretario cle Estudo, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.730-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado doña María Victoria Fernández-Espana y 
Fernández-Latorre, sobre Paralización de la Residencia 
de Ancianos de Oleiros, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do  es el siguiente: 

(( 1 .'* Las obras de infraestructura v acondicionamien- 
to de la Residencia de Pensionistas de la Seguridad So- 
cial ubicada en Oleiros (La Coruna), fueron terminadas el 
30 de noviembre de 1982. 

Debido a que la línea de acometida eli.ctrica especial 
que la Cía FENOSA tenía que reforzar, pasaba por te- 
rrenos de propiedad particular, hubieron de detenerse 
las obras hasta solucionar los problemas derivados de la 
titularidad v consiguiente disposición de estos terrenos. 

Las conversaciones, mantenidas por representantes clc 
la Administración Central, Seguridad Social, Xunta de 
Galicia y la Cía Elk t r ica  FENOSA, han culminado con la 
cesión de los terrenos adyacentes a la Residencia de An- 
cianos a la Seguridad Social y la correspondiente adjudi- 
cación de la obra electrica a FENOSA el pasado 7 de 
octubre. El pago de tasas municipales y de licencia de 
obras han sido va autorizados. 

Las condiciones de afectación y destino, son com- 
patibles con las condiciones establecidas en su día por el 
Ayuntamiento de Oleiros, por lo que el Centro podrá ser 
puesto en funcionamiento el primer trimestre de 1984. 

La Residencia tiene la calificación de Asistida, es decir, 

2." 

9 -  



destinada a los ancianos que por sus condiciones psicoló- 
gicas no  pueden valerse por sí mismos.» 

Lo que envio a V.  E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid. 31 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virglho Zapatero CÓmez. 

PE 1.75611 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Crolt, sobre personal de 
que disponen los observatorios del Instituto Naciorial de 
Meteorología en cada una de las provincias canarias ,  ~cri- 
go la honra de en\.iar a V .  E. la contestacion lormulacla 
por el Gobierno, cuvo contenido es e l  siguicritc: 

«En la provincia de Santa Crul de Tcncrilc csistcii las 
siguientes unidades cubiertas por la siguiente clotacioii 
de personal: 

Centro MeteorolGgico Zona1 de  Santa Cruz de Tenerife 

Meteorólogos. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2 
Tkcnico Ayudante Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 
Administrativo-Calculadores.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 
observadores de  Meteorologia . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 
Personal Laboral (Observadores) . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 
Personal Laboral..  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 

Oficina Meteorologia del Aeropuerto Tenerife-Norte (Los 
Rodeos) 

Meteorólogos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 
T6cnico Ayudantes Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 
observadores de  Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  9 

Oficina Meteorología del Aeropuerto Tenerife Sur (Reina 
Sofia) 

Meteorólogos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I 
Tkn ico  Ayudantes de  Meteorología . . . . . . . . . . . . . .  6 
Observadores de  Meteorologia . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  7 
Personal Laboral (Observadores) . . . . . . . . . . . . . . . . .  4 

Oficina Meteorológica del Aeropuerto de  Palma 

Observadores de Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I 
Personal Laboral (Observadores) . . . . . . . . . . . . . . . . .  2 

Oficina Meteorológica del Aeropuerto d e  El Hierro 

Personal Laboral (Observadores) 7 . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Estación de  Radiosondeos de  Santa Cruz de  Tenerife 

Observadores de  Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 
Personal Laboral.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  6 

Observatorio especial de Izaña 

Observadores de  Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2 
Personal Laboral.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  6 

En la provincia de  Las Palmas de Gran Canaria, existen 
las siguientes Unidades Meteorológicas, con indicacibn 
del número de personas de  que disponen: 

Centro Meteorológico Zonas de Las Palmas 

Meteordogos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 ( 1  
Administrativos Calculadores . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2 
Observadores de Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  5 
Cuerpo Especial de  Ingenieros . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Acronáuticos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I 
Personal Laboral.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4 

Oficina Meteorológica del Aeropuerto de Las Palmas Gan- 
do  

Meteorólogos., . .  : .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2 
Tecnico Avudantes Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . .  2 
Administrati,vo'Calculadores . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I 
Observadores de Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  20 
Personal Laboral (Observadores) . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 

Oficina Meteorológica del Aeropuerto de Arrecife de Lan- 
zarote 

Tkcnico Avudantes Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 
Observadores de  Meteorologia . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I 
Personal Laboral (Observadores) . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 

Oficina Meteorolbgica del Aeropuerto de  Fucrteventura 

Observadores de  Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I . 
Personal Laboral (Observadores). . . . . . . . . . . . . . . . .  2 

Oficina Meteorológica de la Base Atirea de  Gando 

Tkcnico Avudantes Meteorologia . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 
Observadores de  Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I 
Auxiliares Militares de  Meteorologia . . . . . . . . . . . . . .  2 

Oficina Meteorológica dc la Zona Maritima de  Canarias 

Técnico Avudantes Meteorología . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 

Eii cuanto a la tercera pregunta. i.elati\.a a la posiblc. 
creación de una Jefatura, o Dii.eccióii Regional para todo 
el Archipiclago, debe. en primer lugar aclararse, que no 
es exacto, como se afirma en la parte espositi\,a de la 
pregunta. que en la actualidad csista una Diicccion del 
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Instituto de Meteorología en cada provincia canaria, co- 
mo tampoco existe tal Dirección en las provincias pciiiii- 
sulares: Por e l  contrario, los Centros Meteorológicos 7.0- 

nales oficinas Meteorológicas Acroportuarias operan en 

cada provincia bajo la Superior Dirección del Director 
Provincial del Ministerio de Transportcs, Turismo y Co- 
municaciones, al igual que las restantes unidades pcrili.- 
ricas del expresado Departamento (Jclaturas Pi-ovincia- 
les de Transportes Terrestres, Turismo, Coniunicacioncs, 
etcgtera). Por lo demas, la cvciiiual rc\fisi¿m de csta orga- 
nización perifkrica se elcctuará en todo caso, en el marco 
de la rcorganiiación pcrikrica del coiiiuiito del cspi-csa- 
do Departamento, que vciidrá impuesta poi. el pi~occso clc 
translercncias a las Comunidades Autónonias, \ ’  se eti- 
cuentra actualmente en estudio. )) 

Lo que envio a V.  E. a los efectos ptwistos cn e l  articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretarlo de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.800-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Crolt, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre número de presos 
preventivos v penados que habia en cada establecimiento 
penitenciario o preventivo de Canarias el 31 de dicicm- 
bre de 1982 v el 30 de septiembre de 1983, tengo la honra 
de enviar a V.  E. la contestación formulada por cl Go- 
bierno, cuvo contenido es el siguiente: 

<t 1. En los Centros Penitenciarios de las Islas Cana- 
rias, a fecha 2 de enero de 1983, habia el siguiente núme- 
ro de internos: 

2-enero-83 2-octubre-83 

Santa Cruz de La Palma. . . . . .  30 22 
Santa Cmz de  Tenerife . . . . . .  544 306 
Arrecife de  Lanzarote. . . . . . . .  30 8 
Las Palmas de  Gran Canaria. . 397 304 

2 .  El número d,e internos afectados por la retornia de 
la mencionada Ley y del Código Penal, cn cada provincia 
canaria, se puede estimar en: 

Las Palmas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  131 internos 
Tenerife. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  88 internos 

3.  El número “reingresados” después de la entrada 
en vigor de las reformas en la Ley de Enjuiciamiento Cri- 

minal v del Código Penal es, en fecha 24 de septiembre 
de 1983, el siguiente: 

Centro Penitenciario de  Las Palmas de  Gran Canaria 
Centro Penitenciario de  Arrecife de  Lanzarotc . . . . . .  
Centro Penitenciario de  Santa Cruz de  La Palma . . . .  

1 1  
2 
1 )) 

Lo que envio a V .  E. a los electos previstos en el  articu- 
lo 190 del  Reglamento de l  Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.797-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Crolt, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular del Congreso. relativa a 
segregación del Registro de la Propiedad de La Orolava, 
tengo la honra de enviar a V .  E. la contestación lormula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

(( 1 .  Efectivamente existe un  proyecto, actualmente en 
tramitación y en período de inlormcs, según lo que csta- 
blece el artículo 482 del Reglamento Hipotecario, con 
objeto de segregar del Registro de la Propiedad de La 
Orotava, en nuevo Registro que tendría la capacidad de 
Puerto de La Cruz. 

El provecto anteriormente citado no tiene por obje- 
to únicamente el  Registro de La Orotava, sino una rcvi- 
sión total de la Demarcación Registra1 en toda España. 
Existen estudios del volumen de trabajo en todos los Rc- 
gistros, de los cuales sc derivan, naturalmente, las conse- 
cuencias de todas las alteraciones provcctadas. 

Una vez que se estudien los informes solicitados 
e n t r e  los que se cuentan los de los Ayuntamientos afec- 
tados, Jueces de Primera Instancia, Notarios, Registrado- 
res, Presidente de la Audiencia Territorial v Comunidad 
Autónoma- el provecto de Real Decreto deberá ser in- 
formado por el  Consejo de Estado v aprobado, si se esti- 
ma procedente, por cl’consejo de Ministros.)) 

2 .  

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artítu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.792-11 

Excmo. Sr. :  En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Crolt sobre ingresos del 
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Organismo Autónomo Aeropuertos Nacionales en cad 
uno de los Aeropuertos Canarios en 1981 y 1982, tengo la 
honra de enviar a V .  E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuy? contenido es el siguiente: 

«Los ingresos durante el período i98i / i982 fueron los 
siguientes: 

Millones de  pesetas 
~ 

1981 1982 

Las Palmas . . . . . . . . . . . . . . . . .  739,4 1.032,O 
Tenerife norte . . . . . . . . . . . . . .  35,8 41,8 

Lanzarote . . . . . . . . . . . . . . . . . .  104,O 138,8 
Fuerteventura . . . . . . . . . . . . . .  50.4 76,7 
Hierro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2 2  2,6 
La Palma..  . . . . . . . . . . . . . . . . . .  20.2 23,3 

Tenerife sur . . . . . . . . . . . . . . . .  524,3 773.8 

Los gastos efectuados fueron los siguientes: 
~ 

Millones de  pesetas 

1981 1982 

Las Palmas . . . . . . . . . . . . . . . . .  888,2 901,7 
Tenerife norte . . . . . . . . . . . . . .  249,8 261,2 
Tenerife sur . . . . . . . . . . . . . . . .  433,9 459.3 
Lanzarote . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1943 22 1.4 
Fuerteventura . . . . . . . . . . . . . .  134,l 145,O 

La Palma..  . . . . . . . . . . . . . . . . .  127,s 54,8 
Hierro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  46.5 5 5 7  

Las inversiones realizadas por el Organismo Autónomo 
Aeropuertos Nacionales, hasta septiembre de 1983 fuc- 
ron : 

Millones de  pesetas 

1981 1982 1983 

Las Palmas . . . . . . . . . . . . .  777,9 415.8 89,7 
7.4 Tenerife norte . . . . . . . . . .  2,9 . 

Tenerife sur . . . . . . . . . . . .  32,s  1 9 5  10,5 
Lanzarote . . . . . . . . . . . . . .  .8.4 12,5 15,4 

- 

Fuerteventura . . . . . . . . . .  106,O 15,8 5 5 3  
Hierro . . . . . . . . . . . . . . . . .  4,7 2,7 3 ,8 
La Palma . . . . . . . . . . . . . .  2,1 4,8 12,2» 

Lo que envío a V. E. a los electos previstos en el  articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.8OLII 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Segura Sanfelíu, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre atención a los afec- 
tados por las riadas de la provincia de Málaga, tengo la 
honra de enviar a V .  E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

((Las lluvias del pasado otono, en la provincia de Mála- 
ga, sólo produjeron inundaciones en Fuengirola, ya que 
en Marbclla y Estepona, donde hubo daños diversos, bas- 
tó con la actuación del servicio de bomberos y no hubo 
necesidad de evacuar a nadie ni de prestar auxilio a pcr- 
sonas damniticadas. 

Del contexto de la pregunta, se deduce que parece refe- 
rirse a los danos causados por la lluvia en Málaga capital 
y más concretamente en la barriada del Puente de los 
Morenos, que afectaron a unas 30 familias que, a travks 
de gestiones efectuadas por el Gobernador Civil, dcbic- 
ron ser trasladadas al Albergue Juvenil de Torrcmolinos, 
donde recibieron alimentos, ropa v medicamentos. í‘acili- 
tados por la Cruz Roja y otras entidades. 

Todos los afectados por las riadas han sido atendidos 
debidamcntc y no se han registrado deficiencias.>> 

Lo que envío a V. E. a los electos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento dcl Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.77241 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Enrique Gonzálcz Vaello, perteneciente 
al Grupo Parlamentario Popular, sobre si se \.an a reno- 
var los conciertos a las clínicas pri\.adas de la Bahía de 
CádiL desput‘s de 31 de diciembre de 1983. tengo la hon- 
ra de en l ia r  a V. E. la contestación Ioi-mulada por el 
Gobierno. cuyo contenido es  el siguiente: 

(( 1 . ”  En el ano actual quedaran proiwgados los con- 

ciertos actualmente \.¡gentes con la3 clinicas pri\.adas del 
área geográfica de la Bahía de Cádir.. concretamente los 
de las Clínicas “San Juan de Dios” y “San Rafael”. Por el 
contrario, quedarán rescindidos los conciertos con la Clí- 
nica “Doctor Frontela, S . A . ” ,  situada en el Puerto de 
Santa María y con la Clínica “Nuestra Señora de la Sa- 
lud”, de Cádiz capital. 

Con el “Hospital Mora” dc la Diputación Provincial, que 
ticiie 453 camas, se mantiene el concierto \ ’  se ha,realiza- 
do un aniplio estudio y a  entregado a la Comisión Ejecuti- 
v a  Provincial del INSALUD y a la Junta  de Aiidalucia. 
para la homologación dc este Centro Sanitario a los Iios- 
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pitales propios de la Seguridad Social, en cuanto a la 
atención de un sector de la población del área sanitaria 
correspondiente v a la complemcntación de la Residen- 
cia Sanitaria “Fernando Zamacola” de Cádiz, en cuanto a 
la demanda asistencia1 de carácter regional. 

2.,’ Como consecuencia de ello, en el área de la Bahía 
de Cádiz, con una población protegida por la Seguridad 
Social a efectos de asistencia sanitaria de 368.416 pcrso- 
nas, se dispone de 1.464 camas pata pacientes agudos, 
del sector público ( 1  .O1 1 en la Residencia Sanitaria de 
Cádiz v 453 cn el “Hospital Mora”), suficientes para dicha 
población protegida (3,9 camas por cada 1 .O0 habitantes) 
y para cubrir la demanda de la región e11 cuanto a iiic- 

dios del mayor nivel, lo que puede hacerse en  la Residen- 
cia Sanitaria. 

En relación a los centros concertados es de serialni- que 
la Clínica de “San Rafael”, de más de SO0 &mas, está 

calificada en  el Grupo V ,  Ni\.cl 111 y conc&ada para 
atender la cirugía de cupo del Ambulatorio de Sectoi. del 
área de la Bahía de Cádiz y el excedente de cnlcrrnos que 
pueda producirse en los Centros Públicos antes scnala- 
dos, Residencia Sanitaria de Cádiz y “Hospital Mora”. 

El Hospital de “San Juan de Dios”, de 150 camas está 
concertado con calificación incluida en el Giupo IV,  Ni-  
vel 1-A \ los ingresos que por lo general se realizan son 
d.e enfermos crónicos. para los que sc‘ pre\.i. una larga 
estancia, procedentes del área sanitaria de la Bahía de 
Cádiz. 

3.,, La utilización con rentabilidad maxinia de los 
hospitales públicos permitirá utili.mr los scr\,icios de las 
clínicas privadas para las que esta pi-c\.ista, según se ha 
dicho, la prórroga del concierto y prestar a la poblacion 
protegida, una asistencia más eficaz, más controlada >’ 

más rcntab1e.n 

Lo que envio a V .  E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid. 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.799-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Rodrigo dc Rato Figaredo, pertcnccicnte 
al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, relativa a 
medidas para evitar que el municipio del Puerto de Santa 
María qucde desabastecido de cualquier ser\ricio, en cl 
caso de que se cierre la “Clínica Frontela”. tengo la honra 
de enviar a V.  E. la contestación formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

~ 1 : ’  Con la rescisión del concierto con la Clínica 
“Doctor Frontela” la situación sanitaria en el Puerto de 
Santa María no cambiará sustancialmente, va que su uti- 

lización ha descendido en el transcurso del ario a unas 
cotas míninias como consecuencia de haberse ajustado la 
misma a I r is  necesidades reales. 

2.“ La localidad del Puerto de Santa María se encucn- 
tra a 23 kilómetros de la capital (es decir, í~ una isócrona 
de dieciocho minutos) en donde se halla situado un cen- 
tro hospitalario propio que garantiza totaliiicritc y coi1 
u n  alto nivel de calidad la atención de la dcriinnda sani- 
taria. 

3.,’ Actualnicntc existe e n  el P~icrto de Santa M a i i a  u11 

Scri’icio de Uipciicias dc- la Seguridad Social con ~ i n a  

plantilla total de 4 nic‘dicos y 4 A. T. S.  Eii cstc Sci.vicio 
de Uiyc‘ncia se encuentra peririancntcnicntc ubicada una  
ambulancia destinada a la evacuación de los pacientes 
que  precisen su traslado a otro Centro Sanitario. 

4:’ Por otra parte se están i.ealizarido las gcstioncs 
oportunas para coordinar el Servicio de Urgencia de la 
Seguridad Social, con la Casa de Socoi~~o ubicada en el 
Hospital- Municipal; estimándose que a corto plazo se 

puede llegar a i;iaterialimrsc. la coordinación. I N S A -  
LUD-Municipio, con e1 consiguiente bcncficio niutuo al 
doblar prácticamente la plantilla de personal sanitario 
en el Servicio de Urgencia de esta localidad. 

La asistencia primaria, que  nunca puede ser susti- 
tuida por la hospitalaria, está cubierta por. un anibulato- 
1-10 de subsector, e11 espera de que  la i-cfornia sanitaria 
permita la ti-ansforniacióri de &te cii Unidades Básicas 
de Salud.)> 

5.’’  

Lo que envio a V .  E. a los efectos pi.e\,istos en el articu- 
lo 1Y0 del Reglamento del Congreso. 

Madrid. 5 de enero de Ic)X4.-EI Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.76441 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
cl Diputado don Eduardo Tarragona Coi-bcllá, pcrtenc- 
cicnte al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, rc- 
lativa a cuándo empezará a luncionar la nueva prisión 
‘~Li.rida-Z),, tengo la honra de enviar a V .  E. la contcsta- 
ción formulada por el Gobierno, cuvo contenido es el 
siguien te: 

U El nuevo Establecimiento Penitenciario de Lérida 
-Lérida 11- se encuentra inaugurado desde el día 3 de 
noviembre de 1983 y está en condiciones para recibir in- 
ternos. 

A partir de esa fecha se han reatizado las gcstiorics 
destinadas a la cobertura del servicio de vigilancia exte- 

rior. a cargo de la Guardia Civil, siendo dc prever la 
definitiva puesta en luncionamiento del centro durante 
el presente mcs de enero de 1 9 8 4 . ~  
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Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgílio Zapatero Cómez. 

PE 1.810-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Guillermo Kirkpatrick Mendaro, sobre 
votación en favor de la candidatura de Lord Carrington 
com; Secretario General de la OTAN, tengo la honra de 
enviar a V. E la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

<i 1 .  Los Secretarios Generales de la Organización del 
Atlántico Norte no se eligen por votación, sino por con- 
senso. 

2.  A l  estar de acuerdo todos los países de la Alianza 
en la candidatura de Lord Carrington, Espana sólo tenía 
dos opciones: 

a )  Adherirse a esta postura, contribuvendo así a for- 
mar consenso o 

b) Oponerse, interponiendo un veto, que ciertamente 
hubiera impedido a Lord Carrington ser Secretario Gene- 
ral, bloqueando de paso el funcionamiento de la NATO, 
bien entendido que utilizandt este procedimiento, Espa- 
ña no  podría proporcionar ninguna otra candidatura. 

Planteadas las cosas de esta manera, Espana hizo lo 
único sensato que cabía hacer: unirse al consenso a favor 
de la candidatura de Lord Carrington.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 10 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.778-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Angel del Rev Castellanos, sobre 
denegación de la subvención aprobada por Real Decrct+ 
Iev 1445/82, de 25 de junio, a empresas que fomentan cl 
empleo de carácter territorial, tengo la honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuvo 
contenido es el siguiente: 

a l .  Que el Real Decreto 1445/1982, de 25 de junio, 
por el que se regulan diversas medidas dc fomehto del 

empleo, en su artículo 33.1, wtoriza al Instituto Nacio- 
nal de Empleo y a la Unidad Administradora del Fondo 
Nacional de Protección al Trabajo a establecer subven- 
ciones para la creación de puestos de trabajo a empresas 
que contraten por tiempo indefinido a trabajadores en 
desempleo inscritos en oficinas de empleo. 

2.  Que en el artículo 33.2 de dicho Real Decreto se 
establece que podrán solicitar los beneficios aquellas em- 
presas que realicen inversiones, ya sean de nueva crea- 
ción o por ampliación de las instalaciones. 

3. Que, en consecuencia, la concesión de dichas sub- 
venciones tiene que ajustarse a aquellos casos en los que 
se dan los requisitos citados de que sea contratación in- 
definida, de trabajadores desempleados inscritos en Ofi- 
cinas de Empleo v por realización de inversiones, v no 
supone por tanto que se otorgue la subvención a toda 
empresa que cree un puesto de trabajo en otras condicio- 
nes. 

4.  Que la concesión de dichos benefícíos está limitada 
por las disponibilidades presupuestarias de la aplicación 
correspondiente, toda vez que, a tenor de lo establecido 
en el articulo 60 de la Lev I 1/1977, de 4 de enero, General 
Presupuestaria, no podrán adquirirse compromisos de 
pago por cuantía superior al importe del crédito autori- 
zado en el estado de gasto de los presupuestos, pues di- 
cho crédito tiene carácter limitativo según establece el 
indicado precepto legal. 

Que, por tanto, el derecho de la empresa a la sub- 
vención no surge meramente con el cumplimiento por 
parte de aquella de los requisitos exigidos al efecto, sino 
que en todo caso estará condicionada su concesión a que 
existan fondos presupuestados a tal fin y a que exista un 
remanente de los mismos cuando se formule la solicitud. 

Que el INEM disponía para 1983 de una dotación 
presupuestaria inicial de 6.933 millones de pesetas, am- 
pliados posteriormente a 7.227,8 millones de pesetas, lo 
que permitía subvencionar la creacion de más de 24.000 
puestos de trabajos de carácter indefinido. 

Que ante la proximidad del agotamiento de las 
cantidades presupuestarias para atender dichas subven- 
ciones, la Subdirección General de Promoción del Em- 
pleo del INEM comunicó la situación a las Direcciones 
Provinciales para que informaran de la misma a los em- 
presarios que se interesaran por esta medida, recibiendo- 
se, no obstante, las solicitudes quc dichos empresarios 
quisieran presentar para el caso de que anteriores solici- 
tudes no cumplieran los requisitos establecidos. 

8. Que con el fin de hacer frente al máximo posible de 
solicitudes presentadas en 1983, con fecha 26 de diciem- 
bre ha sido aprobado un  suplemento de crkdito por valor 
de 3.245,s millones de pesetas, lo que permitiria subven- 
cionar la creación de 10.8 18 nuevos puestos de trabajo de 
carácter indefinido, además de los más de 24.000 creados 
con la dotación presupuestaria existente para 1983. Di- 
cho suplemento de cr6dito va a permitir atender prácti- 
camente todas las solicitudes que se hayan presentado en 
rl ano v sean propuestas favorablemente. 

Que, pot otra parte, en ningún caso las empresas 
tienen la obligación, para obtener la aquella sea concedi- 

5 .  

6.  

7 .  

9. 
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da,  ya que, según establece el artículo 4.4 de la Orden de 
9 de mayo de 1983, que desarrollaba el Real Decreto 
1445/1982, de 25 de junio, tal contratación deberían Ile- 
varla a efecto con carácter obligatorio dentro de los quin- 
ce días siguientes a partir de la notificación de la conce- 
sión de la subvención. 

10. Que, por tanto, la empresa que haya contratado 
con anterioridad a la concesión de la subvención hay que 
entender que ha asumido voluntariamente el riesgo de 
que le sea concedida o no la misma puesto que, como ya 
se ha indicado, nada le impide hacerlo después de tener 
la certeza, y no la expectativa, de que se produzca dicha 
concesión. 

Que, en cuanto a la validez o no de los contratos 
así celebrados, y a la situación del trabajador contrata- 
do, y sin perjuicio de que el pronunciamiento sobre esta 
cuestión sea competencia de la jurisdicción laboral, el 
Ministerio de Trabajo y Seguridad Social entiende que 
son perfectamente válidos, y que, por tanto, la no concc- 
sión de la subvención en ningún caso podría invocarsc 
para la invalidación del contrato de trabajo por supuesto 
vicio de consentimiento, que no se habría producido, 
puesto que la empresa, al efectuar la contratación, no 
tenía certeza de que le fuese concedida la subvención. 

Que, por otra parte, con el fin de que la medida dc 
fomento del empleo de carácter indefinido cumpla con 
su carácter selectivo y se evite su generalización indiscri- 
minada, el Real Decreto 3239/1983, de 28 de diciembre, 
por el que se establecen incentivos para fomentar la con- 
tratación de trabajadores mavores de cuarenta v cinco 
anos, limita los beneficios por contratación indefinida a 
trabajadores con especiales dificultades para reintegrar- 
se en el mercado de trabajo, introduciendo importantes 
modificaciones en dichos beneficios, como son entre 
otros, la elevación de la subvención por contrato de 
300.000 a 400.000 pesetas y la posibilidad de que se con- 
ceda, al menos, la reducción de la cuota emprcsarial a la 
Seguridad Social una vez agotada la dotación presupucs- 
taria para otorgar subvenciones.. 

11. 

12. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.82611 

En relación con la pregunta formulada por el  Diputado 
don Manuel Gallent Nicola, sobre situación de la Em- 
bajada de España en Estados Unidos, tengo la honra de 
enviar a V.  E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«Efectivamente, todas las preguntas del señor Gallent 
sobre la actual distribución de los servicios de la Em- 

bajada de Espana en Washington deben responderse afir- 
mativamente. Sin embargo, la solución del problcma re- 
basa con mucho las posibilidades materiales del Ministe- 
rio de Asuntos Exteriores. 

Baste como ejemplo señalar que la totalidad de las 
disponibilidades del aludido Departamento para invcr- 
siones reales en los últimos tres Ejercicios han sido de: 

422.463.000 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1981 
588.000.000 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1982 
422.700.000 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1Y83 

tal corno puede comprobar el scnor Diputado en la Ley 
General Presupuestaria en los correspondientes anos. 

Con estas limitaciones materiales resulta totalmente 
imposible solucionar el problema, incluso de la Oficina 
Consular y Cancillería. En este sentido debe destacarse 
que desde cl ario 1981, los servicios competentes del Mi-  
nisterio de Asuntos Exteriores, vienen realizando accio- 
nes encaminadas a la construcción de un nucvo edificio 
para dichas Oficinas. 

Junto a los documentos y datos. tbcnicos más arriba 
señalados, habría que anadir que el hecho de la multipli- 
cación de sedes de Oticinas cspanolas en el extranjero, ha 
sido obra de Gobiernos antcriores, y que  en cuanto cl 
Gobierno socialista ha tomado el poder se ha iniciado 
una drástica corrección de esta política. Basta con citar' 
el Acuerdo del Consejo de Ministros de 27-VII-83. quc ha 
dado lugar a la Orden dc 7-X de igual año, ordenanclo la 
confección de una intormación exhaustiva sobre los me- 
dios del Servicio Exterior del Estado con vistas a ejecu- 
tar un propósito intcgrador.n 

Lo que envio a V .  E. a los electos previstos e11 el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 13 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.812-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
la Diputado dona María Victoria Fernándcz-España, so- 
bre Potencial y rango económico de la provincia de La 
Coruna, tengo la honra de enviar a V .  E. la contcstacih 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguien- 
te: 

<( 1 .  Se adjunta relación de las inversiones que la Ad- 
ministración Central tiene programado realizar en la 
provincia de La Coruna en el ano 1984. 

Esta relación es por concepto y por Ministerio, h a b i h -  
doce considerado tanto las Inversiones Reales cvmo las 
Transferencias de Capital y la variación de Activos Fi- 

- 1555 - 



nancieros (Capítulo 8), que corresponden a la citada pro- 
vincia. 

2. La aportación de la provincia de La Coruña al Pro- 
ducto Interior Bruto en 1979 fue de 313.344 millones de 
pesetas, siendo el PIB nacional de 12.818.601 millones de 
pesetas, representando, por tanto. esta provincia el 2.44 
por ciento del total de España. La Coruña ocupa la octa- 
va plaza en el ranking,provincial de aportación al Pro- 
ducto Interior Bruto. 

En el año 1979 de La Coruña provenían el 1,4 por cien- 
to de los ingresos presupuestarios provincializables. En 
1982 esta relación fue del 1,3 por ciento. En 1979 La 
Coruña ocupaba el decimo puesto en el ranking provin- 
cial de ingresos del Estado y en 1982 el noveno puesto. 

Se  adjuntan los cuadros de la distribución provincial 
del Producto Interior Bruto en 1979 v de los Ingresos del 
Estado en el período 1975.02483.)) 

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en cl artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 13 de enero de 1983.-El Secretario de Esta- 
do. Virgilio Zapatero Cómez. 

RELACION DE INVERSIONES COMPETENCIA DE LA 
ADMINISTRACION 'CENTRAL, PROGRAMADAS PARA 

EL ANO- 1984 EN LA PROVINCIA DE LA CORUNA 

13. Justicia 
003. Secretaría Tkcnica de  Relaciones con 

la Administración. 
61 1 .  Construcción y medios instru- 

mentales de la Administración 
de Justicia. .  . . . . . . . . . . . . . . . . .  

004. Dirección General de Instituciones 
Penitenciarias. 
612. Construcción y medios instru- 

mentales de la Administración 
Penitenciaria. . . . . . . . . . . . . . . . .  

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

14. Defensa 
013. Dirección de Infraestructura del E jh -  

cito de  Tierra. 
646. Conservación, mc,jora v sustitu- 

ción en sanidad v asistencia so- 
cial. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

017. Dirección General d e  Construcciones 
Navales Militares. 
629. Nucva del PPIP en Educación. . 
643. Nucva del PPIP en Cultura v 

Medios de  Comunicación . . . . .  
645. Nucva del PPIP en Asistencia 

Social . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
647. Nueva del PPIP en Sanidad. . . .  

84,5 

0 2  
84,7 

42.3 

382.1) 

7.9 

42,9 
349,l 

649. Potenciación y modernización 
d e  la Armada.. . . . . . . . . . . . . . . .  

621. Programa de  viviendas d e  Pro- 
moción Social. . . . . . . . . . . . . . . .  

Patronato de  Casas de  la Armada. 
662. Conservación de  viviendas . . . .  
Patronato de  Casas del Aire. 
61 2. Grandes reparaciones. . . . . . . . .  

201. Patronato de  Casas Militares. 

202. 

203. 

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

15. Economía y Hacienda 

013. Dirección General del Patrimonio del 
Estado. 
612. Edificios Administrativos, Ser- 

vicios Centrales y Delegaciones 
de  Hacienda . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Reformas y ampliación de las 
Instalaciones Aduaneras y 
Puestos Fronterizos. . . . . . . . . . .  

612. Obras de  Construcción de  Edi- 
ficios y Viviendas del PMM . . . .  

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

622. 

202. Parque Móvil Ministerial. 

16. Interior 

001. Ministerio, Subsecretaría y Servicios 
Generales. . 
612. Construcción, ampliación, me- 

jora y acondicionamiento d e  
instalaciones del Ministerio, 
Gobiernos Civiles v otros Cen- 
tros . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

005. Dirección General de  la Seguri- 
dad del Estado. 

615. Obras y Construcciones de  la 
Guardia Civil. . . . . . . . . . . . . . . . .  

Patronato de  Viviendas de  la Policía 
Nacional. 
61 l .  Construcción de viviendas y 

compra de edificios acabados. . 
Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

203. 

17 MOPU 

004. Dirección General d e  Carreteras. 

005. 
61 l .  Creacibn Infraestructura Viaria 
Dirccci6n Gcncral de Puertos y Cos- 
tas. 
61 l .  Costas y Playas. . . . . . . . . . . . . . .  
Dirección General de  Arquitectura y 
Vivienda. 
612. Patrimonio Arquitectónico, Edi- 

Dirección General del Medio Ambirn- 
te. 
771. Para la concesión. de  las sub- 

venciones previstas en la nor- 
mativa vigente sobre Protec- 

007. 

ficios v Vivienda. . . . . . . . . . . . . . .  
009. 

50,l 

53,O 

47,2 

0.7 
976,O 

20,6 

6.4 

1,7 
28,7 

34,3 

49,l 

27,3 
I 10,7 

549,6 

52,4 

445 
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ción del Medio Ambiente At-  
mosférico, Aguas y Residuos só- 
lidos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

210. Junta del Puerto de La Coruña. 
691. Plan de  Obras . . . . . . . .  
858. Concesión de préstamos a corto 

plazo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
868. Concesión de préstamos a largo 

2 11. Junta del Puerto del Ferrol. 
691. Plan de Obras . .  . . . . . . . . . . . . . .  
858. Concesión de préstamos a corto 

plazo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
868. Concesión de préstamos a largo 

plazo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Instituto para la Promoción de la Vi- 
vienda. 
632. Reparación de  Urbanización. . .  
642. Conservación y Rehabilitación 

del Patrimonio . . . . . . . . . . . . . . .  

Adquisición, suelo y construc- 
ción de viviendas.. . . . . . . . . . . .  

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

plazo. . . . .  

238. 

240. Patronato de Casas. 
61 1. 

18. Educación y Ciencia 

103. Junta de Construcciones, Instalacio- 
nes y Equipo Escolar. 
641. Construcción, instalación y 

equipamiento de Centros Un¡- 
versi tarios . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

130. Universidad de Santiago. 
61 1 .  Para desarrollar la investiga- 

ción en las Universidades y 
Centros dependientes de las 
mismas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

19. Trabajo 

004. Secretaria General para la Seguridad 
Social. 
741. Transferencias al Instituto dc la 

Marina para Casas del Mar . . . .  

632. Renovación y actualización de 
las dotaciones docentes de los 
Centros de Formación Profesio- 
nal Ocupacional ya en servicio 

Instituto Nacional de Higiene y Segu- 
ridad en el Trabajo. 
622. Adquisición de equipos, apara- 

tos y mobiliario . . . . . . . . . . . . . .  
105. Organización de Trabajos Portuarios. 

611. Construcción de Edificios en 
distintas Gerencias Provinciales 
del Organismo . . . . . . . . . . . . . . .  

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

101. Instituto Nacional de Empleo. 

104. 

733 

636,l 

7 2  

3.9 

53,O 

0,4 

0 2  

73,l 

267,4 

108,O 
I .869,6 

34,3 

29,O 
63,3 

90,3 

48,4 

0.4 

21,2 
I60,3 

20. 

21. 

22. 

Industria 

005. Dirección General de la Energía. 
771. Para la ejecución del Plan Na- 

cional de Electrificación Rural. 

613. Plan Energktico Nacional. Aná- 
lisis minero del Sector Carbo- 
nero y Acuerdos internaciona- 
IKS . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

773. Subvención a Empresas deriva- 
das de la aplicación de la Ley 
6/77, de 4 de enero, de Fomen- 
to de la Minería . . . . . . . . . . . . . .  

Instituto dd la Peque,ña y Mediqna 
empresa Industrial. 
771. Apoyo financiero a las Peque- 

ñas y Medianas Empresas . . . . .  
Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

006. Dirección General de Minas. 

105. 

Agricultura 

010. Dirección General de Política Alirnen- 
taria. 
612. Calidad y represión del Fraude 
Instituto para la Conservación de la 
Naturaleza. 
622. 
626. 

628. 

203. 

Protección de la Flora y Fauna. 
Prevención y lucha contra in- 
cendios forestales . . . . . . . . . . . .  
Consolidación legal de la Pro- 
piedad Forestal y de las Vias 
Pecuarias . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

632. Ordenación Cincgt?ticü-Piscíco- 
la v protección de la Fauna Sil- 
vestre . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

662. Ordenación y mejora de las 
producciones forcstales . . . . . . .  

664. Fomento de aprovechamientos 
Proteicos en aguas contincnta- 

666. Producc 

Presidencia 

002. Dirección General de la Presidencia. 
61 1. Adquisición e instalación. de 

Equipos y Obras adaptación 
Conemrad . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Transl'erencia de capital al Ente 
Público RTVE para s u s  inver- 
siones de KNE. . . . . . . . . . . . . . . .  

004. Dirección General del Instituto Geo-  
grálico Nacional. 
655. Obras mavores de conservaciln 

en locales del Instituto Geográ- 
lico Nacional (Edificio5 Ccntra- 
les y perilcricos). . . . . . . . . . . . . .  

763. 

188,9 

3,o 

12,s 

4,9 
20Y,6 

17,2 

1 ,o 

lY5,6 

0,3 

3,6 

40,2 

1,5 

3,9 
263,3 

3,3 

2#9 

I ,9 
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23. Transportes, Turismo y Comunicaciones 

003. Dirección General d e  Infraestructura 
del Transporte. 
61 1. Construcción d e  nuevos Ferro- 

carriles, Metros, Suburbanos y 
cercan ¡as . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

631. Mejoras en Aeropuertos. . .  
612. Construcción d e  Nuevos Ferro- 

carriles, Metros, Suburbanos y 
Cercanias.. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Dirección General de  Correos y Tele- 
comunicaciones. 
61 l .  Construcción y reforma de  Edi- 

004. 

hículos y equipo. . . . . . . . . . . . . .  
612. Construcción y reforma de  Edi- 

hículos v equipos. . . . . . . . . . . . .  
006. Instituto Nacional de Meteorología. 

613. Participación española en Eu- 

Dirección General d e  Aviación C'ivil. 
62 1 .  

. . . . . .  
O1 1 .  

Para los subprogramas de  Con- 
trol de  la Circulación Aérea, 
ayudas a la Navegación cn Ruta 
y e! Atcrrizaje, Información Ac- 
ronáutica y logística . . . . . . . . . .  

771. Inversión real . . . . . . . . . . . . . . . .  

62 1 .  Seguridad Aeroportuaria. . . . . .  
Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

013. FEVE 

203. Aeropuertos Nacionales. 

24. Cultura 

204. Instituto dc  la Juventud v Promoción 
Comunitaria. 
61 2. Plan de  Invcrsioncs. . . . . . . . . . .  

Total..  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

25. Administración Territorial 

004. Dirección General dc  Cooperación 
Local. 

47 I ,O 
74 1 ,O 

1733 

97,O 

31,3 

87,6 

10,o 

1 .o 

19.3 

88.8 

I6,4 
I .737,2 

7 .a 
7,8 

75 1. Transferencias d e  capital a En- 
tes Territoriales y Corporacio- 
nes Locales . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

26. Sanidad y Consumo 

008. Dirección General d e  la Salud Públi- 
ca. 
612. 

614. 

616. 

618. 

622. 

624. 

626. 

628. 

Red de Laboratorios de  Salud 
Pública . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Infraestructura de  Sanidad Ex- 
terior . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Luchas y campañas sanitarias 
en materia d e  medicina preven- 
tiva . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Luchas y campañas sanitarias 
en materia d e  vigilancia epide- 
miológica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Luchas y campañas sanitarias 
en materia de  zoonosis. . . . . . . . .  
Luchas v campañas sanitarias 
en materia de  Sanidad Ambien- 
tal. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Luchas y campañas sanitarias 
cn materia de  Higiene de  ali- 
mentos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Luchas v campañas sanitarias 
e n  materia de  Sanidad Exterior 

101. Administración Institucional de  la Sa- 
nidad Nacional. 
61 l .  Modernización Instituciones 

Sanitarias en enfermedades del 
Tórax . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Total. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Total en La Coruña..  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

731,s 

9,O 

4,9 

18.6 

3,9 

3,7 

9,6 

9,8 

0,3 

37,3 

97, I 

6.347.9 

Nota: Inversioncs en la Comunidad de Galicia 
n o  provincializadas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  14.387,l 
(Supone el 32 OII de  la Inv. de  la C .  A. Gallega). 

Invcrsión Pública en Varias Regiones . . . . . . . .  208.034,7 

Se presume que parte de estas dotaciones para invcr- 
sión se realizará en la provincia d e  La Coruña. 
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PRODUCCION PROViSCIAL POR SECTORES 
(Valor Añadido Bruto) (M¡llones de pesetas) 

Provinciu 

4 . 
I . 2 . 3 . Comercio Total 

Agricultura Paca Industria Y V.A.E. 
smic ios  

I . 
2 . 
3 . 
4 . 
5 . 
6 . 
7 . 
s . 
9 . 

10 . 
II . 
12 . 
13 . 
14 . 
15 . 
16 . 
1.1 . 
18 . 
19 . 
20 . 
'1 . 
u . 
24 . 
3 . 
26 . 
27 . 
28 . 
29 . 
:O . 
11 . 
:? . 
3 J  . 
34 . 
.5  . 

7-l -- . 

. .  
:r) 

17 . 
38 . 
39 . 
fQ . 

41 . 
42 . 
43 . 
u . 
45 . 
4 . 
4'. 
40 . 
49 . 
50 . 

.U ava ................. 
hlbaccle ................................... 
N l C Í n t C  ................................... 
.A imeria .................................... 
Avila ...................................... 
Badajor ............. ._ .................... 
Balurcr  ................................... 
& K C l O M  .................................. 
BurRos .................................... 
CAcau .................................... 
cidu ...................................... 
Ca5icllSn .................................. 
Ciudad Real ................................ 
Cordoba ................................... 
Coruna (La) ............. 
Cuenca ............................ 
Gcrona .................................... 
Granada .................................. 

Guipúxoa .................................. 
Huelva ............... 
Huaa ............... 
Jatn .................. 
Lccin ................. 
Lirida ..................................... 
La Rioja ................................... 
Lugo ...................................... 
Madrid .................................... 
Málaga .................................... 
!bluróa .................................... 

Guaddajaia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Navarra ................................... 
0irr.se .................................... 
oviedo .................................... 
Pdcncia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Palmas (La) . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . .  
Ponievedra ................................. 
Salamanca ................................. 
Sama Cruz de Tcneiife ....................... 
sanrmdcr . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Segovia . . . . . . . . . . . . . .  .................... 

Sevilla ..................................... 
Scria ...................................... 

. . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . .  
Tolcdo .................................... 

Valencia ................................... 
Vailadolid ........... . . . . . . . . . . . . . . . . .  
VlZC3yi .............. , ..................... 
iamora .................................... 
ZÍragou . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

7.573 
15.626 
20.429 
26.888 
8.134 

24.310 
10.338 
20.939 
16.907 
15.933 

18.413 
15.861 
25.600 
25.546 
24.383 

20.167 
13.192 
18.679 
6.738 
5.636 

8.977 
18.928 
23.620 
17.826 
26.881 

15.370 
24.284 
13.326 
18.681 
29.552 

20.171 
I 1 . 818 
21.263 
10.607 
11.881 

18.240 
10.757 
14.448 
12.599 
8.796 

38.339 
5.353 

15.974 
9.446 

74.032 

45.270 
13.299 
7.336 

12.181 
20.213 

. 

. 
2.658 
I . 483 . 
. 
1.149 
2.0; I . 
. 

10.198 
1.797 . . 

13.330 

. 
1.599 

3s3 

5.399 

13.515 

. 

. 

. 

. 

. 

. 
761 

I . 844 
969 

. 

. 

. 
I . 844 
8.706 

16.231 

1.047 
1.757 

. 

. 

. 
324 

2.229 
. 
. 
. 

912 

4.803 
. 
. 
. 

64.699 
26.306 

146.577 
23.570 
9.74 

29.550 
SJ.778 

855.297 
46.460 
31.910 

15.549 
59.765 
41.143 
46.741 

100.111 

12.017 
77.452 
36.1!7 
19.097 

134.227 

53.136 
32.545 
40.499 
53.625 
43.995 

33.889 
29.832 

578.504 
59.844 
98.584 

81.364 
34.272 

182.891 
24.980 
JC867 

86.09s 
35.673 
46.437 
69.706 
12.246 

115.993 
8.510 

95.831 
I8.544 
46.371 

233.450 
72.147 

701.37 8 
1S.218 

103.1 Ib 

48.036 
43.212 

206.026 
51.4Ai 
25.666 

77.414 
212.371 

I . 125.2 16 
58.100 
49.870 

146.002 
70.407 
59.295 
$5.297 

175.520 

24.565 
120.980 
101.616 
23.146 

128.230 

52.272 
36.042 
69.602 
82.655 
61.226 

46.199 
47.054 

1.488.613 
182.016 
145.509 

85.348 
48.773 

1 5 6 . M  
31.015 

isJ.oia 

130.448 
60.364 

IJ5.105 
93.172 
23.751 

24.227 
15.559 
97.861 
18.797 
60.093 

436.164 
80.782 

271.377 
29.519 

176.199 

120.308 
85.144 

3i5.690 
103.382 
43.543 

13 1.274 
279.m 

2.003.da 
121.467 
97.713 

250.162 

126.038 
167.517 
-313- 

56.749 
21332 
159.765 

273.492 

127.900 

147.1110 

a y a 3  

m s s  
133.721 
154.1@6 
135.102 

95.458 
10 1-93 5 

1.080.443 
26L.385 
274.614 

186.863 
W.063 

382.431 
66.601 

217.472 

U1.014 
106.794 
207.007 
177.234 
51.793 

398.80 

56.771 

29.422 
21 1.895 

130.4% 

73S.116 
166.228 
135.1s9 
56.911 

299.530 

TOTAL . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . .  a 7 o . m  95.5211 4.M3.bLb 7.3811.591 ll.8l8.údl 

Fueriir: Kenia Nacional de Espana v SU di\trihucioIl Proviricial . Banco dc Bilbao . 1Y7Y 
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CUADRO 11 

? R O V I " C I A S  1975 

A h o i .  ....................................................... 898.1 
'ALbiCrL8.. ...................... .!. ........................... 1.427,4 
AkMU.. .................................................... 7.447.8 
brr l r . .  .................................................... 1.532.4 
A ~ i l i . .  ....................................................... 851.5 

Bdruri. ..................................................... 6.711,8 
BUCOIOM .................................................... 111.420,O 
Burgor ....................................................... 3.039.6 
C h N S  ...................................................... 1.436.8 
C l d k  ......................................................... 7.398.1 
Casrrl)da. .................................................... 3.128.3 
Ciudad Rrd .................................................. 2A98,5 
C6dObi. ..................................................... 3.174,) 
C O I u b  UIL ................................................... .rios.t 
Cuenca. ...................................................... 1.146,8 
Gomnr ....................................................... 11.933.5 
G m k d l .  ..................................................... 3.6842 
Guaddajur .................................................. 1.474.6 
CuipUrcor .................................................... n.on.0 
EUdV8.. ..................................................... 3.195.9 
Huorcr ....................................................... 1.447,6 
J*+. ............................................... 2441.4 
h 6 n . .  ............... .; ....... :. ............................. 3.086,6 
ürida..  ...................................................... 2.717.0 
Logroio ....................... .:. ............................ 3.909.4 
Lupo ......................................................... 1.32 1.8 
Madrid ....................................................... 132.517.7 
Murar.. ..................................................... 6.WS.7 
h!llmir. ...................................................... 3.085.3 
N a n r r r . .  .................................................... 1.613.1 
Orrnrc ....................................................... 1.476.2 
ovirdo ....................................................... 8.437.0 
Pdrncir ...................................................... 1.195.3 
? & h a s  I h r l .  ................................................. 3.322.1 
P O U W 8 d n  ................................................... 1.805.5 
Saiamrnu ................................................... 2520.8 
Slnu C n u  do TrnrNr.. ...................................... 2 8 4 , 5  
S u u n d e r . .  .................................................. 7.3 173 
%#di ...................................................... 1.1236 
swuli .... .;. ................................................ 10.787,8 
sor*. ........................................................ 715.9 
Tungonr  .................................................... 8.1132 
Tenid.. ...................................................... 645.9 
Toldo ....................................................... 2187.9 
Vdrndr.. ............................................... - ... 18.258.8 
VdrdoUd.. .................................................. 4.051.8 
V k l y 8  ............................................ .: ........ 40.344.2 
&mor&. ...................................................... 1.014.7 
t u i g o r i  ..................................................... 9.186.@ 
Cuu#rnr .................................................... 2.146.8 
Cuba ......................................................... 5.701.3 
Jrnr do 10 Frontera ........................................... . 1.689.8 
vilo ......................................................... 3.535.7 
couu ........................................................ 6S3.4 
H U r  ; .: ........................................ 207,5 
trroro ....................................................... 1 n . 3  I 6.0 

TOTAL ................................................. 6 8 Z . W . l  

..................... .............................. Bkdajor .:. 2.592.0 ' 

.... ........ 

Capitulos 1 a 1X.-Liquidación de - 
1476 I en 

1.434-4 4.203J 
1.8a4.4 2.790.6 
9.925.6 16.714d 
1.990.0 2.S83.7 
1.184.9 1.509.0 
3.1 1 7 3  4.136.4 

i0.057,2 7.n3.7 
138.183.2 188018.8 

3.9 14 S 5.6391 
1.854.5 2.64ñ.5 
8.246.8 11.080.0 
4.325.9 6.421.7 
3.102.3 3.6143 
4.176.1 5.5812 

11.S12.8 iwsa 
1.433.4 i.817a 

15.222.9 l o . n i , ,  
4.7343 6.033.9 
1.647.7 2197.1 

31.246.4 42,492.8 
3.575.9 4.8323 
1.960,2 2.7 16.6 
3.079.7 4.039.1 
3.891.2 5.096.1 
3.M6,l 4.459.3 
2.430.9 3.719.8 
1.822.2 2.525.1 

174.51 8.0 2«.762a 
7.761 .O 10.407.2 
3.803.4 S.0871 
2372.7 4.324.9 
1.89 1 .S 2.5032 
9.132.8 12.6M.1 
1.7W.C 2.1C18 
3.867.3 1.1 50.5 
2.26a,4 3.24.9 
3 . 5 8 1 ~  4.7395 
3.3062 4.492.5 

14029,O 13.7600.0 
i.Sü5.0 1.9953 

13.369.9 18.007.9 
991.3 1.320.7 

8.889.0 12.459.8 
1.012.7 1.455.11 
2.9 16.1 4.0162 

24.480.8 36.346.2 
5.4 19.4 8 . W . 4  

48.721.7 
1.370.1 1.11471 

11.878.3 17.201.0 
2.566.3 3266.3 
5.708.9 6.6632 
2712.7 4.4a5.4 
4.705.8 8.854.7 

~ 6 5 . 9  1.111.) 
275.5 375.7 

205.739.5 253.076.7 

M4.620.8 1.135.047.2 

w.09i.s 

1') La cifras do iS81 y ivineo d i  1#83 no son do liquidaci6n d i  hoiupuo#io. 
En iW ~ o # i n  Logmoi b o i u  31 do octubre. 
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GENERAL 
Presupuestos por Delegaciones (Millones de pesetas) 

1978 

5.689.4 
3.668.9 

22.128.0 
3.419.9 
1.898.7 
5.340.5 

11.740.0 
238.1552 

7.865.8 
3.375.1 

13.’586.4 
S.C93.8 
4.655,6 
7.505,6 

20.079,9 
2.3 15,O 

z.555.9 
7.763.0 
3.121.2 

46.893.2 
6.08O;l 
3.663.4 
f.454.9 
t . k h 3  
6.121.7 
5.545.7 
?..524.1 

3 1 zi.793.8 
15.437.5 

t . . W . O  
5.606.2 
L223.3 

16.456.7 
2:87?.6 
C.lW.1 
4674.3 
6.1522 
(1.796.2 

11:..9J5,5 
:!.606.4 

24.12 1.5 
i.736.9 

1 F. 129.8 
i.829.2 
C.334.6 

42.553.9 
10.793.4 
7ii.675.5 
3.384.5 

2.676.0 
4.194.8 
Ii.OO2.G 
ri.oo1.2 

1:!.006,0 
i.352.3 

577.6 
t7’.076,0 

i.4U7.981.3 
-- -- 

1979 

8223.5 
4.449.7 

29.270.9 
4.444.1 
2.244.9 
6.223.7 

18.621.5 
279.412.2 

9.756.9 
4.251.4 

16.932.3 
1.758.4 
5.552.2 
8.e-Oo.4 
23.606.2 

2.761.0 
29.901.2 
10.265.8 
3.676.4 

53.658.6 
7.250.2 
4577.4 
6.5M 4 
8.202.9 
7.903.6 
6.955.7 
4.418,l 

378.834.6 
19.517.3 
1 i . G l . 5  
7.001.8 
4.0963 

20.382.5 
3.C79.1 

12377.1 
5.844.5 
6.700.3 
8.819.9 

21274.3 
3.196,s 

28.498.6 
2.131.2 

17.935.4 
2.173.3 
6.371.7 

64.375.3 
13.0&3.5 
77.866.6 
2.724,4 

26.771.0 
5.246.6 
9.655.4 
7.312.4 

14.888.7 
1.758.4 

553.4 
299.141.0 

1.663.657.3 

1980 

6.207.8 
4.923.8 

32.840.9 
4.809.e 
2.226.3 
6.985.4 

22.255.2 
330.072.3 

10.170.5 
4.686.6 

20.131.3 
12.694.2 
6.501.8 

10.148.7 
28.241.8 

2.880.6 
33.066.7 
11.630.8 
3.624.4 

61.040.0 
7.999.0 
5.277.5 
7.506.1 
9.250.8 
8.372.7 
7.325.2 
c908.9 

451.525.8 
22.526.5 
13.720.9 
7.006.6 
4.318.1 

22.473.3 

16.197.6 
7276.1 
7.652.2 

12.332.3 
24.654.6 

34.1 14,O 
2.314.2 

20.012.4 
2.579.4 
6.697,7 

73.426.3 
15.003.8 
83.996.7 

2.770.5 
30.185.8 

6.520.2 
8.963.4 
6.639.0 

16.216.7 
2.280.6 

446.736.8 

4.0i7.4 

339 I .2 

m9.i 

2.022.257.8 

19a1 

7.439 
5.709 

36.720 
5.378 
2.556 
0.0% 

27.190 
372.843 

11.748 
5.4 19 

23.590 
14.406 
7.517 

11.857 
33.409 

3.3 16 
36.607 
13.684 
4.180 

48.923 
8.771 
6.054 
8.394 

11.087 
9.289 
8.785 
5.498 

53 1 . a 8  
26.329 
15.797 
8.319 
4.728 

26.286 
4 556 

18.945 
9.1 10 
9.1 O8 

13.787 
29.193 
4.038 

36.853 
2.747 

22.541 
2.918 
7.909 

86.046 
20.785 
61.074 

3.013 
36.288 

7.120 
10.467 
E.292 

18.256 
2.654 
1.065 

748.402 

2.516.494 

1911 1st 

8.232 
5.950 

4 2 4 5  
6.120 
2.816 
6.420 

3 1.465 
397.991 

12.483 
5.62 1 

25.028 
16.576 
7.835 

12.646 
38.696 

3.881 
40.4.88 
13.042 
4.748 

61.027 
9.675 
6.749 
8.237 

12.551 
6.948 

10.262 
6.172 

641.886 
31.698 
17.266 
9.439 
5.593, 

35.520 
5.141 

20.265 
10.590 
10.316 
15.891 
34.632 
4.495 

42.9 1 1 
3.378 

19.590 
3.114 
8.900 

101.242 
26.732 
8 1 .882 

3.311 
44.744 

8.340 
13.720 
7.922 , 

21.690 
2.890 
1.002 

942.968 

2.963.992 

4.569 
6 . m  

41.017 
6.264 
2.993 
9.202 

32.067 
403.226 

14.452 
6.829 

23.199 

8.792 
13.086 
37.501 

4.030 
44.602 
14.550 
5.9M 

46.250 
10.014 
6.901 
8.408 

14.132 
7.685 

10.668 
6368 

634.476 
33.044 
18.052 
7.584 
5.809 

38.81 1 
5.518 

21.762 
9.987 

lO.7U 
17.166 

5.099 
46.703 

3.601 
19.534 
3.297 
9.518 

100.821 
30.631 
6 1.247 

3.853 
45.837 

14.068 
9.7% 

21.943 
3.035 
1 .o05 

702.419 

iaae 

35.097 

9.209 

2 737.157 

- 1561 - 



> .. 

3 
5 .  

! 
u. i 
í r l  

I 
I 
I 
I 
1 
I 
1 

c . 1  

! 
l 

I 
I 
l 
1 
l 

- 1  
b 

1 

l I 

l 

I 
1 .  
. ' i  

c 

- 1562 - 



P.E. 1.787-11 

Excmo. 5r. :  En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Isaías Zarazaga Burillo, sobre declara- 
ciones del senor Ministro de Educación y Ciencia a una 
Agencia de Información acerca de algunas cuestiones so- 
bre la LODE, tengo la honra de enviar a V .  E. la contes- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

ii La LODE desarrolla el Pacto Constitucional teniendo 
en cuenta, además la sentencia del Tribunal Constitucio- 
nal sobre la LOECE. 

Efectivamente, la Constitución reconoce: 

- La igualdad de todos ante la Ley, sin discriminacio- 

- La libertad religiosa v de conciencia (artículo 16). 
- La libertad de cátedra (artículo 20, c)). 
- El derecho a la educación a travCs de l a  prograrna- 

ción general de la ensenanza, e1 pleno desarrollo de la 
personalidad del alumno, el derecho a la lorrriación rcli- 
giosa de acuerdo con las convicciones de los padres, la 
gratuidad y obligatoriedad de La enseñanza básica, la 
participación de la comunidad escolar, la libertad de 
creación de centros docentes y la ayuda a los centros 
docentes privados que reúnen los requisitos que la Lcv 
e s t a b k c a  (art. 27).  
- El acceso a la cultura en condiciones de igualdad 

(art. 44). 

nes de ninguna clase (artículo 14). 

Por su parte la sentencia del Tribunal Constitucional 
de 13 de febrero de 1981, reconoció el derecho de los 
titulares de los centros privados a determinar <<el carác- 
ter propio del centro», si bien señaló igualmente unas 
limitaciones al mismo: 

- Que no obliga al profesor a convertirse en apolopis- 
ta del mismo. 
- Que no subordina a ese ideario las exigencias del 

rigor científico. 
- Que el profesor es libre como prolesor en el cjcrci- 

cio de su actividad específica y en el puesto docente que 
ocupa. 

Pretender ver conflicto entre el derecho del titular al 
“carácter propio” y la “libertad decátedra” es jugar con 
las intenciones de los implicados v anticipar situaciones 
que la misma sentencia dcl Tribunal Constitucional pre- 
veía: en caso de conflicto serán los Tribunales ordinarios 
quienes dictaminen y ,  en última instancia, el mismo Tri- 
bunal Constitucional. 

Es bueno recordar. aquí v ahora, antes de continuar 
con la respuesta, que un Estado de Derecho, encuentra la 
solución en la Ley y no al margen de la misma y si se Ice 
detenidamente el proyecto de LODE se comprobará que 
todos y cada uno de estos derechos y libertades que tor- 
man parte del Pacto Constitucional, están recogidos. Y es 
que la LODE lo que hace es desarrollar el Pacto Constitu- 
cional firmado, en su día, por todos los partidos parla- 

mentarios y ratificado por el pueblo español en referen- 
dum el 6 de diciembre de 1978. 

Debemos acostumbrarnos a que una Constitución es 
para todos y no únicamente para minorías y esto es do- 
blemente válido porque así lo señala nuestra Ley Funda- 
mental y no es permisible que dichas minorías pretendan 
imponer sus derechos sobre la mayoría. 

En cuanto a las coordenadas de discusión alejadas de 
la crispación, debe señalarse que eso eso es precisamente 
lo que pretende el Gobierno, si bien subrayando que di- 
chas coordenadas no pueden estar por encima de la vo- 
luntad popular representada en el Congreso.» 

Lo que envío a V.  E. a los electos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.790-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta Iorniulada poi. 
el Diputado clori Arturo Escuder Croft, sobre suministro 
de agua a las poblacioncs en las Islas Caiiai-¡as, tciigo la 
honra de enviar a V .  E. la contestación foi-mulada por el 
Gobicrno, cuvo contenido es el siguiente: 

i( l. Eritcndicndo por presas del Estado aquellas que 
han sido rcalimdas al cien por cien a su cargo, y no han 
sido entregadas al beneficiario, a continuación sc relacio- 
pan las capacidades de los distintos embalses existentes 
en cada isla que son propiedad del Estado, Cabildo Insu- 
lar o Avuntaniicnto. 

Gran Canaria 

Lanzarotc 
Tenerife 

Gomera 

La Palma 

Hierro 

Cabildo Insular 
Ayuntamiento 
Mala (Estado) 
Los Campitos (Estado) 
R í o  (Cabildo Insular) 
Saltadero (Cabildo Insultar) 
Mulagua (Estado) 
La Encantadora (Estado) 
Amalahuigue (Estado) 
Chejelipes (Cabildo Insular) 
Laguna de Barlovento (Esta- 
do) 
Embalse de Tirifabe (Estado) 

M c i ~ i i ,  

c i i h i c i n  
~- - 

12.963.13 I 
2.130.000 

186.000 
3 .000.000 

400.000 
400.000 
820.000 
7 IO.000 
7 10.000 
800.000 

5.500.000 
40.000 

2 .  Normalmente el agua de abastecimiento a las capi- 
tales es subterránea (pozos y galerías) con o sin avuda dc 
potabilizadoras de agua del mar. 

La capacidad en días de suministro depende de la ca- 
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pacidad de los dcphsitos y estos son de  propiedad muni- 
cipal, por lo que es a los Municipios a quienes correspon- 
de  dar  respuesta en esta cuestión. 

En el cuadro que se adjunta, se incluyen las datos 
sol ¡citados. 

Las invcrsioncs que el Ministerio de Obras Públi- 
cas y Urbanismo tiene previsto realizar a través de  la 
Dirección General de Obras Hidráulicas en 1984 en las 
Islas Canarias, asciende a un total de 2.139,4 millones de 

3. 

4. 

pcsetas de  los que 1.015.1 millones corresponden a la 
provincia de Las Palmas y I .024,3 millones a la de  Santa 
Cruz de Tenerife.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de  Estado, 
Vlrgillo Zapatero Cómez. 

CUADRO NUM. 1 

INVERSION REALIZADA POR LA DiRECCION GENERAL DE OBRAS HIDRAULICAS 

(En millones de  pesetas) 
EN LAS ISLAS CANARIAS ' 

Ano4 Gran Canaria Fucrtcvcntura Laniarole Total Tcncrifc La Palma Gomera Hierro Total Totales 

1981 . . . . . .  697,7 182,O 134,2 1.013,9 614,l 26,9 86.2 40,2 767.4 1.781.3 
- (253.0) (iO4,O) ( 1  1,3) (24,7) - ( 140,O) (393,O) (253,O) - 

1982 . . . . . .  884,O 74,s 162,5 1.121,O 528,6 48,O 68,3 41,9 6863 1.807,8 
(844,7) - (844,7) (181,5) - (82.1) - (804,3) (449,O) 

(84,s) - - (84,s) (165,8) (5 ,O)  (0,I) - í I70,9) (2554) 

Totales.. . .  2.361,O 289,3 591,9 3.242.2 1.858,7 180.3 188,9 96,2 2.324,l 5.566,3 
(582,2) - - (582.2) (451.3) (16,3) (47,6) - (51 52)  (1.097,4) 

- 

1983". . , . . 779,3 32.8 295,2 1.107,3 716.0 105.4 34,4 14,l 869,9 1.977,2 

Lu cantidad que ligura entre parcntcsis cs la corrcspondicnic a la invcrsion clectuada en aPrcsasm. 
* Las cantidades que liguran para 1983 son lar correspondientes hasta el 30 de noviembre del mismo ano. 

PE 1.795-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniulada por 
'el Diputado don Arturo Escudcr Crolt, sobre volumen de 
pesetas de crbditos formalizados por la Banca Oficial, 
banco por banco. y Ca,ja Posial en 1980, 1981, 1982 y 
primer trimestre de 1983, tengo la honi-a de ciiviai. a 
V.  E.  la contestación loirnulada por el Gobierno. cuyo 
contenido es el siguiente: 

« S e  acompaña en hoja aparic cuadros sobi-c los datos 
relativos a la Banca Oficial, hacibndosc constiti' que e11 lo 

~ ~~- __-___ _ _ ~ ~  

1 Y80 

Las Palmas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  573.083.9i5 
Tciicrilc . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  372.994.000 

relerente a cri.ditos formalizados no se dispone de las 
cifras del primer semestre del 83. por tratarse de datos 
que solamente ticncn intcrcs para el Instituto con fre- 
cuencia anual. 

Respecto a los crcditos vencidos. se dan las cifras de 
variaciones netas en las cuentas de credito. que son las 
que icalrncntc tienen significaci6ii. 

Segun los datos íacilitados por la Caja Postal de Aho- 
rros. el wlumcii de los pr&mnios \. crtiditos autorizados 
para lits islas Canarias cii los ejercicios 1980-81-82 \ .  

pi-iincr sciiiestre de 1983. es el siguiente: 

IYUl lY82 1983 

632.423.534 564.566.450 380.1 18.300 
243.1 1'7.000 507.952.520 441.586.900 

- ~______- 

TOTALES . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  946.077.9 15 H75.510.544 972.5 18.970 77 I .705.200 
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PE 1.837-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Croft, sobre oferta espe- 
cial que hacen 15 paradores nacionales a los miembros 
de determinada Asociación de Conductores, tengo la hon- 
ra de enviar a V.  E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

(( l .  

2 .  

Efectivamente la noticia es cierta v las cantidades 
a las que se alude son correctas. 

La citada oferta se renueva mes a mes con la Aso- 
ciación colaboradora, en función de los intereses comer- 
ciales de los distintos paradores incluidos. Lo que supone 
que se puede modificar los establecimientos que aporten 
los servicios correspondientes a esta oferta especial. Adc- 
más, en determinados meses, se cxcluvcn días en los que 
la ocupación de los citados paradores es suficiente (por 
ejemplo, se ha excluido el período del 21 de diciembre al 
7 de enero). 

Sólo se han incluido en la oferta especial paradores 
cuva ocupación era bajísima, con lo que se ha intentado 
que, al menos, se cubrieran los costes fijos. lo que, sin 
redundar en beneficios, si puede suponer unas pi.rdidas 
menores. )> 

3. 

Lo que envío a V .  E a los efectos previstos en el articii- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, I I de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do. Vlrgillo Zapatero Córnez. 

PE 1.75k-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Crolt, sobre clases en  la 
Escuela de Formación Profesional de Granadilla tengo la 
honra de enviar a V .  E. la contestación formulada por el 
Gobierno. cuyo contenido es el siguiente: 

« l .  El Ministerio de Educación y Ciencia no puede 
hacer ninguna precisión toda vez que las competencias al 
respecto corresponden a la propia Comunidad Autónoma 
de Canarias, siendo ejercidas por la niisma desde el dia I 
dc ,julio de 1983, dc acucrdo con lo cstablccido cn el 
articulo 3.,, del Real Decreto 2091/1983, de 28 de julio. 
sobre traspasos de funcionarios y servicios, en materia de 
educación. de la Administración del Estado a la citada 
Comunidad. N o  obstante, y segun la informacion facilita- 
da por la Dirección del Centro, las clases se están impar- 
tiendo con toda normalidad desde primeros del mes de 
diciembre de 1983. 

En cuanto a la segunda cuestión que se forniiila. 
hay que señalar que el Ministerio de Educación y Cicii- 
cia, hasta tanto pudiese disponer del Instituto de Forma- 
ción Profesional, cuvas obras se espera iniciar en breve, 

2. 

decidió habilitar, en el Instituto de Bachillerato unas au- 
las divididas al efecto. A este respecto el Departamento 
autorizó con fecha 16 de junio de 1983, por medio de los 
servicios competentes, la realización de unas obras de 
cerramiento en dicho Instituto de Bachillerato, e igual- 
mente, con fecha 4 de noviembre, se autorizó, a instancia 
de los órganos competentes de la Comunidad Autónoma, 
y en virtud de los acuerdos suscritos con la misma, la 
realización de otras obras por importe de 368.671 pese- 
tas.. 

Lo que envío a V. E. a los electos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Córnez. 

PE 1.775-11 

En relación con la pregunta formulada por el Diputad 
don Fernando Perez Royo. sobre situación de la Inspcc- 
ción en la enseñanza, tengo la honra de cn\,iar a V.  E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es cl siguiente: 

<( 1 .  A l  Estado, en i i r tud del articulo 149.1.30 de la 
Constitución, le corresponde en esclusi\.a dictar las nor- 
mas básicas de desarrollo del articulo 27 de la misma 
Constitución y ,  por lo mismo. las r c l a t i i x  a la facultad 
inspectora que el citado articulo 27, en su apartado 8, 
atribu\,c globalmentc a los poderes públicos. Dentro del 
marco general trazado por las normas estatales básicas 
sobre la naturaleza \ '  luncioncs propias de la facultad 
inspectora de los di\wsos poderes publicos. cada Comu- 
nidad Autónoma, de acu-rdo con la amplitud de las coiii- 

pctcncias que en esta materia tienen iumnocidas y a nis- 
dida que asunicii el pleno ejercicio de &las tras los opor- 
tunos traspasos de scr\.icios, podrri determinar la estruc- 
tura ,  funcionamiento \ .  acti\,idadcs de sus rcspccti\,as 
1 iispccc ioncs educa t i vas. 

Asi. es c\.identc que FI Estado ha de dictar nuevas nor- 
mas básicas en las que qucdcn plenamente rccogidas las 
csigciicias constitucionales quc c n  cada caso hayan de 
ser atcnd-idas \ ' ,  en particular. las impuestas por el siste- 
ma de distribución conipctcncial constitucional \ '  cstatu- 
tarianientc establecido. Entre las normas básicas cstata- 
ics pieconstitucionales quc nccesilan ser modificadas o 
sustituidas de conformidad con este nue\'o orden de dis- 
tribución competencia1 ss encuentran las contenidas en 
los Decretos 2913/1967, de 23 de no\icmbrc y 674/1973, 
de 22 dc marzo (citados por el señor Pcii-cz Royo). 

A la pregunta, pues, cabe responder en este punto. que 
el Gobierno, en clccto, ticric en estudio los proyectos de 
norniativa básica necesaria para llst,ar a c.abo esta tarea 
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de adecuación e incorporar a ella las disposiciones opor- 
tunas para hacer de la actividad inspectora, en el ámbito 
de la enseñanza, un instrumento eficaz no sólo de con- 
trol, sino ante todo de dinamización del sistema cducati- 

Específicamente hay que señalar que el Ministerio de 
Educación y Ciencia ha elaborado un proyecto de Real 
Decreto que deroga el Decreto 2915/1967, de 23 de no- 
viembre, adecuando la regulación de la Inspección Técni- 
ca de  Educación Básica a las nuevas exigencias de orga- 
nización territorial del Estado v a los actuales plantca- 
mientos socioeducativos. Este provecto de disposición. 
en fase avanzada de tramitación, ha sido favorablemente 
informado por los Conse,jeros de Educación de las distin- 
tas Comunidades Autónomas que han asumido, mediante 
transferencia, plenas competencias educativas. 

En relación con la información solicitada por el 
senor Diputado respecto a datos actualizados de las rela- 
ciones entre unidades escolares e Inspectores en ejercicio 
de zona, se adjuntan Anexos en los que se reflejan los 
extremos indicados referidos a las Inspecciones Tecnicas 
de Educación Básica, Bachillerato v Formación Profcsio- 
nal. 

3. Con referencia a las previsiones de incremento de 
plantilla en la Inspección Técnica de Educación Básica 
hay que señalar que en tanto no se desarrolle el provecto 
de Ley’Orgánica del Derecho a la Educación que posibili- 
te un diseno global de la Inspección, no parece proceden- 
te un aumento de la plantilla del Cuerpo. N o  obstante, sí 
se juzga imprescindible la provisión de las setenta y nue- 
ve vacantes existentes, si bien no se estima instrumento 
idóneo actualmente para esta provisión el procedimiento 
de acceso establecido en el Reglamento de 23 de noviem- 
bre de  1967, circunstancia que obligará a demorar esta 
convocatoria a la aprobación del provecto del Real Dc- 
creto sustitutorio cuya elaboración ha sido pactada con 
las instancias autonómicas. 

En el ámbito de las Enseñanzas Medias v concreta- 
mente cn cl sector de la Inspección Tkcnica de Forma- 
ción Profesional está previsto para el próximo curso un  
aumento de las dotaciones cifradas, hov día, en 46 coor- 
dinadores, claramente insuficientes par ejercer su fun- 
ción inspectora en los territorios en los que la Adminis- 
tración Central conserva, todavía, sus competencias edu- 
cativas. 

El funcionamiento de la alta inspección del Estado 
en materia de enseñanza no universitaria, por lo que ha- 
ce a Ias’Comunidades Autónomas del País Vasco v de 
Cataluña, primeras en asumir el efectivo e.jercicio de sus 
competencias educativas plenas, fue regulado por el Rcal 

vo . 

2. 

4.  

Decreto 480/1981, de 6 de marzo (“B. O. E.” del 21). y las 
previsiones de este se han hecho extensivas a las demás 
comunidades Autónomas en virtud del Rcal Decreto 
1982/1983, de 23 de mayor (“B. O. E.” del 23 de julio). 

Por otra parte, el Real Decreto 1534/1981, de 24 de 
julio (“B. O .  E.” del 28) incluía en la estructura orgánica 
del Departamento de Educación y Ciencia la Alta Inspec- 
ción del Estado a cuvo Jefe se asignaba la categoría del 
Director General; el Real Decreto 3008/1981, de 18 de 
diciembre (“B. O. E.” del 2 1 )  si bien suprimía la Jefatura 
de la Alta Inspección del Estado, creaba, al mismo tiem- 
po, la Oficina de Coordinación y de la Alta Inspección 
“cuyo titular tendrá categoría de Director General”, y ,  
por último, el Real Decreto 1266/1983, de 27 de abril 
(“B. O. E .” ,  de 2 I de mayo) ha dispuesto que esta Oficina 
pase a denominarse Dirección General de Coordinación v 
de la Alta Inspección. El Estado, pues, ha establecido las 
bases normativas v organizativas necesarias para ejercer 
la competencia de la alta inspección educativa que cx-  
presamente le reconocen los mismos Estatutos de Auto- 
nomía, y se dispone a perfeccionar sus propios instru- 
mcntos inspectores mcdiantc las oportunas normas de 
desarrollo v aplicación del citado Rcal Decreto 480/1 98 1 ,  
inspiradas. obviamente. en los principios de coordina- 
ción y cooperación con los poderes públicos autonómi- 

Conviene, asimismo, recordar que el Rcal Decreto 
480/1981, de 6 de marzo, cuenta con el expreso rcfrcndo 
del Tribunal Constitucional e n  su Sentencia 6/1982, de 
22 de febrero (”B .  O. E.“ de 22 de marzo) dictada en los 
conflictos positivos de competencia 21 I y 214/1981. Da- 
das las necesarias cautela v prudencia con que el Estado, 
según aconseja la experiencia. ha de cjcrccr sus faculta- 
des normativas en zonas competenciales trontcrizas, el 
Gobierno no considera procedente alterar los terminos 
de una norma que ha superado de modo plenamente po- 
sitivo los reparos de que fue objeto en los citados conflic- 
tos positivos de competencia. Todo esto, con más razón, 
si se tiene en cuenta que las normas pycvistas. para el 
desarrollo y aplicación del Rcal Decreto 4XO/lYXI pcrmi- 
ten adoptar las medidas necesarias para un  adecuado 
e.jercicio de la alta inspección educativa del Estado. dcn- 
tro del estricto respeto a las competencias dc las Comu- 
nidades Autónomas en materia de cnscnanza.» 

C O S .  

Lo que cnvío a V .  E. a los electos previstos cri el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 
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CUADRO NUM. 1 

DISTRIBUCION DE INSPECTORES DE EDUCACION BASICA DEL ESTADO 

Efectivos Vacantes 
~~ - 

Inspectores en inspección Central . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 5 
Inspectores en plantillas provinciales (de hecho) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  478 138 
Inspectores prestando servicios' en Administración Centbal. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Inspectores prestando servicios en Administración autonómica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

39 
20 

Se refiere al ejercicio profesional que realizan actualmente los inspectores de Educación Basica dcl Estado. con cxprcsión de las vacantcs cxistcii- 

La prestacion de Servicios en h Administrecion Central o Autonómica n o  genera necesariamente (segun Ley) vacantcs. 
IKS en cada función de las reconocidas en el Reglamento: Inspecci+n Central del MEC e lnspcccioncs Provinciales. 

CUADRO NUM. 2 

INSPECTORES PROFESIONALES Y EXTRAORDINARIOS POR 
COMUNIDADES AUTONOMAS (EDUCACION BASICA) 

Comunidades Autónomas 
Inspc t .  Inspcci . 

profesional exiraordin. 

Andalucía . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  93 1 1  
Canarias . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  14 3 
Cataluña . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  47 26 

País Vasco.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4 36 
Valencia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  48 O 
Sin ttansferencias en ensetianza . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  234 3 

Galicia ..................... ! . ................................ 30 8 

Total 

104 
17 
73 
38 
40 
48 

237 

Doiacionch 
dc dcrccho 

Vacantes 

104 O 
26 9 
75 2 
49 I I  
29 - 1  1 
51 3 

269 32 

La columna cuarta. ~ h t a c i o n e s  de derecho- indica los inspectores de Educacibn Basica del Estado que tcciricamcntc dcbr haber en cada Comu- 
nidad Autónoma. Basta compararla con la primera. Inspectores profesionales.. indicativa de los funcionarios del cuerpo que cst in  cumpliendo su 
función especifica, para comparar que hav ddficit. 

de Espatia. a proceder al nombra- 
miento de inspectores exiraordinarios (profesores con titulación universitaria, habilitados para tal luncioni. 

Ello ha aconsejado a ciertas Consejerias de Educación con transferencias; aii corno al propio MEC en el 

CUADRO NUM. 3 

TEORlCA DE HECHO DE EMERGENCIA 

Rniio 
N." total para 

Ratio Raíio 
plantilla plantilla plantilla 

N." total para 
Provincias 

N." toid para 

1. 
2. 
3. 
4. 
5. 
6. 
7. 
8. 
9. 

1 o. 
11. 
12. 

~~~ ~ ~~ 

Alava ............................. 
Albacete .......................... 
Alicante .......................... 
Almería. ........................... 
Avila ............................. 
Badajoz. .......................... 
Baleares .......................... 
Barcelona. ........................ 
Burgos ........................... 
Cáceres ........................... 
Cádiz ............................. 
Castellón ......................... 

~ ~ 

5 3 19,20 
7 300,28 

16 428 
8 3 39 
5 2 1230 

12 32 1,50 
10 360,40 
52 5 19,67 

9 285.55 
15 4 15.93 
7 32 I ,28 

8 249,sa 

2 
6 

15 
8 
5 
8 
7 

30 
10 
9 

14 
6 

798 
350,33 
456,53 
339 
2 1230 
482,25 
5 l4,8S 
90 ,76  
I99,60 
285,55 
445.64 
374,83 

6 
6 

15 
8 
5 
8 
7 

49 
10 
9 

15 
6 

169 
350,32 
456,53 
339 
2 12,ao 
482.23 
5 14.85 
55 1.48 
199,60 
285.55 
4 1 5.93 
374,83 
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13 . 
14 . 
15 . 
16 . 
17 . 
18 . 
19 . 
20 . 
21 . 
22 . 
23 . 
24 . 
25 . 
26 . 
27 . 
28 . 
29 . 
30 . 
31 . 
32 . 
33 . 
34 . 
35 . 
36 . 
37 . 
38 . 
3 Y  . 
40 . 
41 . 
42 . 
43 . 
44 . 
45 . 
45 . 
47 . 
48 . 
49 . 
50 . 
51 . 

Ciudad Real . .  
Córdoba . . . . .  
Co1-uña (La)  . . 
Cuenca . . . . . .  
Gcrona . . . . . .  
Granada . . . . .  
Giiadalajara . . 
Guipúzcoa . . .  
Huclva . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Hucsca . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Jacn . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Logroño . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Lugo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Madrid . . . . . . . . . . .  . . . . .  
Málaga . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Murcia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Navarra . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Orcnsc . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Oviedo . . . . . . . . . . . . .  
Palcncia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Palmas (Las) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Pontcvcdra . . . . . . . . . . . . . . . .  
Salamanca . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Santa  Cruz de T . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Santandcr . . . . . . . .  
Scgovia . . . . . . . . . . .  
Sevilla . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Seria . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Taingona  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
T c i ~ c l  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . .  
Valladolid . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Vizcava . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Zarnora . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Zaiagoza . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Ceuta . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

9 
12 
17 

S 
8 

14 
5 
9 
7 
6 

1 1  
13 
8 
5 
9 

57 
16 
16 
Y 
9 

18 
5 

13 
14 
9 

13 
9 
S 

21 
4 
7 
5 
8 

28 
9 

15 
o 

13 
1 

304 
358. 66 
345. 82 
232.8 
319. 12 
347 
174. 20 
533 
364.42 
202. 16 
353. 54 
230. 6 1 
247. 75 
273 
244 
47 136 
401. 93 
40s. 93 
342. 22 
208. 66 
3 20 
2 4.5.20 
379. 92 
37457 
237.77 
35 1. 53 
309.55 
2 12. 6 
4 13. 47 
145. 2s 
410. 71 
172 
33 I . SO 
42 I . 42 
303. 77 
495. 46 
201. 33 
336. U4 
364 

N <' tot . i l  paila 
I> 1-1 11 I 1Il.l 

7 
13 
10 
3 
3 

I I  
4 
2 
5 
6 
Y 

10 
8 
5 
5 

48 
1.5 
16 
4 
7 

14 
4 
6 
8 
8 
8 

10 
5 
IH 

3 
6 
4 
7 

27 
9 
o 
6 

13 
1 

Kaiiii 

390. u5 
331. 07 
s87. 90 

85 I 
44 I . 63 
217.75 

2.398,SO 
5 10. 20 
202. 16 
432. 1 1  
299. 80 
247. 75 
273 
439 
s59. 97 
428. 73 
405. 93 
770 
268. 28 
4 1 I . 42 
306. S 
823. 16 
65s. SO 
267. 50 
s7 1. 25 
278. 60 
2 12.6 
482.38 
193. 66 
478 
172 
378. 85 
437. 03 
303. 77 

201. 33 
336. 84 
3 64 

- 

N.0 total paI;i 
1' la f l  1 I I  la 

.... 

7 
13 
13 

8 
14 
4 

14 
7 
6 

I I  
10 
Y 
5 
8 

48 
15 
16 
6 
7 

14 
4 
Y 

10 
U 
8 

1 o 
5 

21 
3 
7 
4 
7 

27 
Y 

20 
6 

13 
I 

Kaiio 

390. 8s 
33 i . 07 
452.23 

319. 12 
347 
217. 75 
342. 64 
364. 42 
202. 16 
35354 
299. 80 
220. 2 1 
273 
274. 50 
559. 97 
428. 73 
40.5. 93 
513. 31 
268. 28 
4 1 4 2  1. 
306.50 
548. 71 
524. 40 
267. SO 
57 1 . 25 
278.60 
2 12. 60 
4 13.40 
193. 66 
4 10.70 
172 
378. 8.5 
437. 03 
303. 77 
60. 40 

201. 33 
336. 84 
364 

En cstc cuadi.o se indica. por provincias. la i.claciOii iiispcctoi-/iinidriclcs cscolarcs . 
La prirncra coluniiia (.teórica))) indica la «ratio» que  de acuerdo con los clcctivos Icgalnicntc itsipiiclos c o t ~ c s -  

poiicle ría . La col urn na 11 orn i nada c o  t i  c I t i . i . i i i i  i i o  <( De hcc tio )) i iid ica I a rclac i 0 i i  i ns pcct 01' p i d  c. sioiia I ex ist eii t c' / u n i c l ~ i -  
des cscolarcs. y la tcr'ccra y última (((De cmcrgciicia)>) coristata la resultante de sumiti- los iiispcctot.ca p r o i c s i o i ~ i ~ i ~ ~ s  
v los cxli~aordiriarios . 
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INSPECCION D E  EDUCACION BASICA 

CUADRO NUM. 4 

RATlO POR COMUNIDADES AUTONOMAS 

r t m w  A DF H t C H O  l)F t M t H G t N C I A  

~~~ 

39.667 
6.452 
5.760 
3.604 
').SOY 
2.786 

15.010 
9.525 

34.433 
6.42X 

15. 1 Y7 
26.879 

6.4Y5 
3.ono 

I w a  
1.365 

2 0 . ~ 9 7  
364 
315 

~~ 

10'4 
24 

10 
16 
9 

64 
34 
75 
21 
4Y 
57 
Ih 
9 

29 
5 

51  
1 
I 

i x  

J n i , 4 i  
Z t ín , tu  
320 
360.40 
365 
309,ss 
234.53 
280.14 
45Y,10 
306,0Y 
3 1 o, 14 
47 1 . i 6  
405.93 
342.22 
476,72 
273 
409,74 
364 
315 

Y3 
24 
14 
7 

14 
10 
60 
27 
47 
17 
30  
48 
16 
4 
4 
5 

1 
I 

48 

426.52 
268.83 
4 I 1.42 
5 14.85 
h7Y,2 1 
278,60 
250.16 
352,77 
732.61 
37X,I 1 
506,.i6 
55Y,97 
40.5,03 
7 70 

3,456.25 
273 
4 3 .i,1 .i 
364 
3 1 .i 

1 04 
24 
14 
7 

17 
10 
60 
28 
73 
17 
38 

I h  
6 

40 
5 

48 
X 
1 

48 

381.41 
268,83 
4 1 I ,42 
.i I 4,xs 
.i59,3S 
278,60 
Z50,16 
340.27 
47 I ,68 
378, I I 
3YY.YZ 
559.97 
405,Y3 
5 I3,33 
345.62 
173 
435,35  
364 
315 

JUBILACIONES PKEVlSlBLES POR LA 
APLICACION DEL ESTATUTO 

t.'liN('ION PUBLICA 

Eii el  Ni0 I Y84 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

EII CI ilfio I 9x5 . . . . . . . . . . . . . , . . . . . , . . . , , 

EII ci iiiiu 19x6 . . . . . . . . . . . . . . . . . , . , . . , . . 

15 
15 
5 

Plattiilla o l ~ ~ ~ l l l i c ~ ~ l  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 616 

79 
Ni1ttic.i-o CIC plii/ii\ \.ac;iiiics elc. L)c~t~c*cho CII 

1. ,I r lC . . l L l ~ l l i c l ~ l c l .  . . . . . . . . , . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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CUADRO NUM. 6 

RELACION ENTRE INSPECTORES DE BACHILLERATO Y 
UNIDADES ESCOLARES A NIVEL DE ESTADO, COMUNIDADES AUTONOMAS Y DISTRITOS 

INSPECTORES DE BACHILLERATO 

Distritos Inspcct. Numerar ios  Inspcct. Extror. 
Total Plantilla Activo 
- 

Baleares . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 
Extremadura . . . . . . . . . . . . . . . . . .  6 
LcOn . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 
Madrid, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  39 
Murcia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  6 
Ovicdo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 
Salamanca . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  5 
Sant andcr  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  7 
Zaragoza . . . . . . . . . . .  13 
C. A. Cataluña . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  38 
C. A. País Vasco . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I I  
C. A. Galicia . . . . . . . . . . . . . . . . . .  13 
C. A. Andalucia . . . . . . . . . . . . . . . . .  29 
C. A. Valenciana . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  16 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  7 
InspecciOn Central .  - . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

3 
5 
1 

26 I 
S 
7 I 
S 
3 I 
6 
8 I 

17 5 
4 1 
7 1 

22 3 
16 
5 I 
Y 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

3 
S 
1 

27 
U 
8 
S 
4 
6 
9 

22 
5 
8 

25 
26 

6 
9 

CUADRO NUM. 7 

RELACION CENTROS POR INSPECTOR DE BACHILLERATO 

Distritos N.O Inspcct. Centros  Estat. N o  Estat. Total Ccn 
Rclac. Ccn 

Insp. 

Baleares . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 16 24 40 I3,3 

LcOn I 23 22 45 4s 
Madrid. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  27 152 368 520 19#2 
Murcia .  5 42 18 60 12 
Ovicdo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 41 33 74 9,2 
Salamanca . . . . . . . . .  S 23 33 56 11.2 
Santander .  . . . . . . . . . . . .  4 18 15 33 8 2  

Extremadura . . . . . . . . . . . . . . . .  S 34 39 73 14.6 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Valladolid . . . . . . . . . . . . . .  6 31 59 ' 90 15 
Zaragoza . . . . . . . . . . . . . . . .  Y 62 94 156 I7,3 
C.A.  Cata luña . .  . . . . . .  22 125 3 30 455 20,6 
C. A. País Vasco . . . . . . . . .  S 60 Y8 158 31,6 

C.A.Andalucia . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  25 191 144 335 I3,4 
16 85 101 186 I1,6 

C. A. Canarias . . . . . . . . . . . . . . .  6 45 34 79 13,l 

C. A. Galicia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 67 86 153 19,l 

Promedio general: 16.2 Ccritrosl I i ipcci i i i  

Nota: De l a  Inspcccion Ccriiral (ioial Y Inspectores) dependen dircctaiiicnic los Cciitrus en rl cxiran(cro (ocho Insiiiuios. \. 182 Aulas del INBAD)  v 
105 Institutos de Convenio con cI Ministerio de Dclcrisa. en la5 Coiiicinidadcs Auiunonias con conipcicncias en nialcria de Educacion. 
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CUADRO NUM. 8 

RELACION DE COORDINADORES DE FP EN PROVINCIAS DE CCAA 
SIN COMPETENCIAS EDUCATIVAS 

-~ 

NUMERO DECENTROS 

Ministcrio Miiiisicriii 
Privados 

l N E M  Agricultura Dclcnha 
~~~ ~ ~ 

Albacctc. ,  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  10 2 I 

. . . . . .  15 ~ 

- 

- 
. . . . . .  14 I 

- Ca ri t a h r i a . . . . . . . . . . . .  
- 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  6 ~ 

I H ~ i c ~ c a . .  - . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  7 
LcOn . . . . . . . . . . . . . .  1 1  I 
Madiirl . ,  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  38 9 I 
M u r c i a . ,  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  32 I 
N n v n i - r a . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4 I l 
o\kYJo.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  26 3 I 
Palcncin., . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  5 2 
L a R i o j a . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 I I 
Salamarica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I I I 

. . . . . . . . . . . . . .  6 I 
. . . . . .  6 I 

I 

. . . . . . . . . . . . . .  10 I 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

~ T o l c d o . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1 1  I 

. . . . .  . . . . . .  7 4 I 
. .  9 2 I 

- 

Cord. Gciici-al . . . . . .  

~ 

I 
I 
4 
2 

S 
3 
4 
3 
I 
2 
8 
1 
4 

5 

2 
2 
I 
I 

- 

- 

7 - 

7 

7 
h 

1 

3 
> 

& 
~ 

I 

6 
4 

I I  
16 
Ih  

I 
31 
9 
4 
I 
8 

19 
235 
61 
38 
38 
8 

16 
12 
1 

7 

7 

& 

- 
9 

2s 
5 

45 

Toial 
ccillill'. 

20 
I I  
36 
33 
30 
26 
50 
30 
13 
I I  
IH 
40 

287 
98 
44 
73 
17 
29 
26 
I o 
10 
10 
2 3  
37 
16 
61 

1 
I 
I 
I 
I 
I 
2 
2 
I 
I 
I 
2 
7 
2 
I 
3 
I 
I 

I 
I 
I 
1 

I 

7 

7 - 
7 - 

-~ - 

41 

Eii la iióiiiiria del iiics de dicicnibrc liguimi coiiio intcri- En la i.clcrida ntiiiiiiia del  i i ic 's clc clic.ieriihic sc iricluycii 
iios los biguicnics p i d c s o i ~ c ~ s :  c'oiiio contiatados los siguiciitcs pi~olcsuics: 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  EG B . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . .  S26 
Bachillerato . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  1.725 Bachillcixto . . . . . . . . .  385 
F P . .  . . .  . . . .  . . 1.368 FP . . . . . . . . . . . . . .  . Y5 

1.126 
. . . . .  
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e) En cuanto a las condiciones de la readmisión del 
trabajador mencionado en el Centro de Trabajo de San 
Sebastián de los Reyes, las condiciones de la readmisión 
constituyen un trámite de la ejecución de la Sentencia en 
que dicha readmisión se ordena y, por consiguiene, de la 
competencia de la misma autoridad judicial que dictó 
dicha Sentencia, conforme a lo dispuesto en los artículos 
209 y siguientes de la Ley de Procedimiento Laboral. En 
este caso, la Sentencia se declaró ejecutada por Autos de 
Magistratura de Trabajo número 2 de Madrid, de 22 de 
julio y 20 de septiembre de 1983. 

f) En cuanto a las “inexplicables e increíbles condi- 
ciones de aislamiento” a que, según el texto de la pregun- 
ta, se ve reducido don Vicente Ferrero en el Centro de 
Trabajo de San Sebastián de los Reyes; se efectuó una 
visita de inspección al Centro de Trabajo, de la cual no se 
ha derivado ninguna actuación sancionadora porque el 
Inspector de Trabajo actuante no apreció la existencia de 
una situación de especial aislamiento por razón del lugar 
de trabajo, ya que en la visita girada al Centro de Tra- 
bajo se comprobó que se habia instalado en el taller de 
construcción, en los altos del mismo junto al despacho 
del jefe del taller mientras que en piso bajo estaba el 
encargado del taller, siendo los despachos similares. 

En la misma visita de Inspección se comprobó que la 
Empresa encomendaba al trabajador, aunque con ca- 
rácter esporádico, trabajos más bien de preparación o 
previos a la actividad de taller que si bien no eran los 
propios de su categoria profesional, si pueden quedar 
dentro del grupo profesional a que pertenece. 

La Inspección de Trabajo intentó llevar su actua- 
ción hasta la comprobación de los obstáculos puestos por 
la empresa a la actividad de don Vicente Ferrero como 
representante sindical, pero la empresa presentó acta de 
una asamblea celebrada en la Central Nuclear de Alma- 
raz con fecha 28 de febrero de 1983, que tuvo entrada en 
el IMAC de Cáceres el día 2 de marzo, en-la cual se votó 
por unanimidad la revocación del nombramiento del tra- 
bajador mencionado como representante de los trabaja- 
dores técnicos y administrativos. Es evidente que esta 
situación impedía cualquier actuación de la Inspección 
actuante, que, como es lógico carece de toda competen- 
cia para enjuiciar la validez de los acuerdos adoptados 
en una asamblea de trabajadores. 

No obstante todo lo expuesto, la propia Inspección de 
Trabajo llega a la conclusión de que, a t ravb  de la reite- 
ración de actuaciones en si mismas inatacables juridica- 
mente en la esfera administrativa, la empresa ha llevado 
a la práctica una obstaculización de la actividad sindical 
en el seno de la misma. Ello ha sido posible por la insufi- 
ciente protecci6n a que dicha actividad sindical conce- 
de la legislación vigente y queda fuertemente reforzada, 
en el Título V del proyecto de Ley Orgánica de Libertad 
Sindical, cuya aprobación por las Cámaras v entrada en 
vigor, puede resolver en buena medida los problemas 
planteados en esta materia.* 

g) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Regiamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgílio Zapatero Cbmez. 

PE 1.80241 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Segura Sanfelíu, sobre número de 
turistas que han visitado España, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestacion formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

NLOS datos que proporciona la Secretaria de Turismo 
del Ministerio de Transportes, Turismo y Comunicación 
se refieren al número total de las personas entradas en 
España procedentes del extranjero, lo que no califica que 
los citados visitantes sean turistas. 

Para el ano 1982 los entrados fueron 42.01 1.141, de 
acuerdo con la información suministrada por la Policía 
de Fronteras de carreteras, ferrocarril, aeropuertos v 
puertos marítimos. 

No existe discrepancia con los datos aportados por el 
Consejo de Comercio y Turismo de la Generalidad de 
Cataluña. ya que la cifra de 2 5  millones de turistas para 
1982 ha sido facilitada en repetidas ocasiones por la Se- 
cretaria General de Turismo. 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 12 de enero de 1983.-El Secretario de Esta- 
do, Vlrglllo Zapatero Cómez. 

PE 1.718-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbrllá, sobre nú- 
mero de trabajadores, disminuidos fisicos o psiquicos. 
que existen cn Espana, tengo la honra de enviar a V.  E. la 
contestación formuladada por el Gobierno. cuyo conteni- 
do es el siguicntc: 

u l .  La integración laboral del minusválido cn Espa- 
ña, esta orientada hacia la empresa ordinaria y no hacia 
la especializada según las caracteristicas personales de 
este colectivo. 

Tradicionalmente la legislación española ha exigido a 
la generalidad de las empresas de más de 50 trabajado- 
res, la contratación de un porcentaje de minusválidos y 
ha establecido para dichas empresas, cuando contraten a 

- 1574 - 



estos trabajadores por encima del cupo de reserva, dctcr- 
minados benelicios. 

La Ley 13/1982 de 7 de abril de Integración Social de 
los Minusválidos recoge los principios orientadores pre-  
vistos en los textos internacionales en relación con la 
integración laboral de este colectivo. En desarrollo de 
esta Lev, el Real Decreto 1451/1983, de 1 1  dc mavo, esta- 
blece las condiciones en que se han de producir la incor- 
poración o readmisión de los trabajadores y se concretan 
los cupos de reserva en las plantillas de las empresas de 
más de 50 trabajadores. 

Si bien no resulta posible evaluar el número de 
traba,jadores minusválidos incorporados a empresas or- 
dinarias, a travks de la Unidad Administradora del Fon- 
do Nacional de Protección al Trabajo han recibido avuda 
los Centros y trabajadores siguientes: 

2 .  

- Empresas protegidas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

- Centros Especiales de Empleo . . . . . . . . . . . , , , , 

- Trabajadores Autónomos. . . . . . . . . . . . . . . . , . . . 

1.53 1 
2.048 
2. I 15 

Entre los benelicios o exenciones previstos en el Real 
Decreto 1451/1983 cabe destacar, que las Empresas c j ~  

contraten por tiempo indefinido y en jornada coniplcta il 
trabajadores minusválidos, tendrá derecho a una subvcn- 
ción de 500.000 pesetas por cada contrato celebrado y a 
bonificaciones e n  las cuotas empresariales de la Seguri- 
dad Social, incluidas las de accidentes de trabajo y cnlcr- 
medad profesional del 70 por ciento si es nicnor de cua- 
renta v cinco anos y del 90 por ciento s i  es mayor de esa 

edad. 
A estas subvenciones podrán acogerse asimismo las 

Cooperativas de Trabajo asociado que incorporen como 
soc ¡os a t ra ba jadorcs mi nusvál idos. )) 

Lo que envío a V.  E. a los electos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 3 de enero de lY84.-EI Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.732-11 

En relación con la pregunta lormulada por la Diputado 
doña María Dolores Pclavo Duque, sohrc discriminaciGn 
por razones de sexo e n  la Companía Tclclónica, tengo la 
honra de enviar a V.  E. la contestación lormulada por el 
Gobierno, cuvo contenido es el siguiente: 

«El personal femenino que ingrcsO en la compañia con 
posterioridad al año  1945, en virtud de la cláusula 5.& de 
la Orden de 17 de julio del mismo ano, recogida en el 
articulo 94 de la Reglamentación Nacional de Trabajo de 
20 de junio de  1947, al contraer matrimonio, debía de 

pasar necesariamente a la situacion de excedencia Iorzo- 
sa, percibiendo una iridcniiiizaci6n equivalente a un mes 
de salario por cada año de servicio, y admitiendo la posi- 
bilidad de que pudiera reingresar al servicio activo en el 
momento e n  que se constituyera e n  cabc/.a de familia. 

Esta situación se mantuvo hasta la entrada en  \,¡por de 
la Lev de Derechos Políticos y Profesionales de la Mujer, 
del ano 1961. pues a partir de esta lecha la trabajadora 
que contrajera matrimonio podia optar entre continuar 
trabajando o pasar a la situación de excedencia. 

A raíz de la promulgación de la Constitución Española, 
e invocando el articulo 14 de la misma, que prc\-c tal 
discriminación por razón de sexo, numerosas cxccdcntcs 
presentaron demandas antc Magistratura de Traba,jo, so- 
licitando se les concediera el derecho ;i rcingrcsar al scr- 
vicio activo de la Compañia por entender que se habia 
producido, respecto a ellas, discriminación por ra/.ón de 
sexo que impedia el Texto Constitucional, que a su  ve^ 

derogaba disposición o pacto en el que se contuviera tal 
discriminación: demandas que, salvo en los casos en que 
los Tribunales entendieron prescritos los plams para in- 
terponer las acciones, fueroii resueltas l'awrablcmcntc. 

La Compañia Telcl'ónica ha acatado en todo moniciito 
las sentencias emanadas de los Orpanos Jurisdiccionales, 
por lo que resulta dificil podcr hablar de di 
N o  obstante, e n  lo que se rclicrc al clcctiiw i.cingrcso del 
personal alectado por las sentencias, debe destacarse que 
el mismo viene condicionado por In existencia de vacan- 
tes dentro de las respectiva categoría laboral. condicio- 
namiento que aparece recogido en la sentencia del Tribu- 
nal Central de Trabajo y del Tribunal Constitucional, por 
lo que es necesario que clcctivamcntc se produzcan las 
vacantes para que pueda darse c~lccti\~idad a los derechos 
rcconocidos. 

En el momento actual. e11 cuanto a la catcgoria del 
Grupo Administrativo se i.cficrc, no 5c presentan serios 
problemas al respecto, y a  que las cxccdcntcs que han 
obtenido sentencia favorable a SUS pictcncioiics, previas 
las formalidades administrativas rieccsaiias, se iiicorpo- 
ran en brevedad al servicio activo, pciu cn cuanto a las 
que ostentaban en el momento de la excedencia la catcgo- 
ría de telefonistas, t ienen distinta problemática por el 
excedente que existe en t a l  grupo, reconocido e n  el IX 
Convenio colectivo de la Compañia, lo que determina 
que su reincorporación a l  servicio act ivo,  ;I i'cccs n o  sea 
inmediata. v se les conceda a las mismas la posibilidad 
de optar entre realizar unos cursillos de rcconvcrsión, al 
objeto de podcr ser incorporadas a otros grupos laborales 
donde no existe excedente. o espci.ar. a que existan plazas 
libres por cubrir dentro clcl grupo de tclcloriistas. tcnicn- 
dosc en cuenta en este caso, además, las prelci.ciicins que 
puedan existir entre las divcrsas peticionarias, dado el 
elevado núnicro de excedentes que con sentencia favora- 
ble a sus intereses pretenden reincorporarse a la Compa- 
ñía Telefónica. 

En consecuencia, debe concluirse que no se perpetra 
ninguna discriminación por ra/.ón de sexo con el pcrso- 
nal de la Compañia Telefónica, habifndose acatado por la 
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misma, con el más estricto rigor, las resoluciones de los 
Organos Jurisdicciona1es.u 

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 31 de diciembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgillo Zapatero Cómez. 

PE 1.78041 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Cesar Huidobro Diez, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular del Congrcso, relativa a 
repercusión en la industria textil de Pradoluengo (Bur- 
g o ~ )  del provecto del Gobicrno sobre reconversión de Al-  
tos Hornos del Mediterráneo en Sagunto, mediante la 
creación de una macroemprcsa industrial textil, tengo la 
honra de enviar a V .  E. la contestación lormulada por el 
Gobierno, c u y  contenido es el siguiente: 

[(Hay cfectivamente, un proyecto de creación de una 
nueva industria de fabricación de medias y calcctincs en 
el área de Sagunto, para el que se han solicitado los 
beneficios del Decreto 271511983, de 28 de septiembre 
(“B. O. E.” de 25 de octubre). Este proyecto es notable- 
mente más modesto en sus objetivos y ,  por consiguiente, 
en la magnitud de la inversión y en la dimensión de las 
instalaciones productivas, que el que han configurado las 
noticias de prensa, y ,  por otra parte, orienta a un gran 
porcentaje de su producción hasta mercados exteriores. 
S u  incidencia en el mercado interior se reduce. por tanto, 
a cifras muy inferiores a las permitidas por las limitacio- 
nes en los aumentos de capacidad de producción pacta- 
dos por los fabricantes de medias al acogerse al Plan de 
Rcconvcrsión Textil. N o  hay ninguna limitación que 
afecte a los fabricantes de calcetines. 

En el Ministerio de Industria y Encrgia se han niantc- 
nido reuniones con los representantes de los actuales la- 
bricantcs cspanoles de medias y calcetines para conocer 
su postura ante este tema y las razones que la sustentan. 
Con independencia de cuál sea la decisión que se adopte, 
entre los factores a tener en cuenta ha de ligurar, cvidcn- 
temente. la repercusión que la puesta en práctica de este 

provecto tcndria sobre los fabricantes actualmente cxis- 
tenles. 

Con c l  Plan de Rcconvcrsión Textil. lo que pretende es 
conseguir industrias competitivas a nivel internacional, 
v el Plan arbitra medidas muv variadas (financicras, fis- 
cales. laborales, ctc.) para ayudar a las empresas a alcan- 
zar esta competitividad. El sector texti l  y de la conlcc- 
ción goza en este momento, gracias a la existencia de u n  
Plan de Reconversión Textil específico para el sector. de 
una situación de privilegio frente a otros sectores com- 
puestos tambikn primordialmente por pequeñas y mc- 

dianas empresas, que n o  pueden contar con el elenco de 
medidas de apoyo a la modernización de que dispone el 
sector textil. Por tanto, el mejor camino para que las 
industrias en general, y las de Pradoluengo en particular, 
sigan constituyendo un soporte de creación de riqueza y 
empleo es la modernización de que dispone el sector tex- 
t i l .  Por tanto, el mejor camino para que las industrias en 
general, y las de Pradoluengo en particular, sigan consti- 
tuyendo un soporte de  creación de riqueza y empleo es la 
modernización de las mismas v la adecuación de sus pro- 
ductos al mercado, mejorando su productividad, de ma- 
nera que puedan resistir la verdadera competencia, que 
será la proveniente de otros países, una vez que nuestros 
aranceles se vayan adaptando a los normales en paises 
desarrollados del mundo occidental.. 

Lo que envio a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 5 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.766-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbclla, pcrtcne- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular dcl Congrcso, re- 
lativa a \faloración por ano de las transferencias de la 
Administración Central a la Generalidad de Cataluna, 
tengo la honra de enviar a V .  E. la contestación forrnula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido cs el siguiente: 

(( l .  Dado que e1 Real Decreto 13 I7/8 1 ,  de 8 de .julio, 
sobre traspaso de scr\,icios de la Seguridad Social a la 
Generalidad de Cataluna en materia de Seguridad Social 
(Insalud e Inserso). scnalaba distintas fechas del ario 
1981 para la cfccti\idad de los traspasos, la \.aloración 
de los  servicios traspasados se rcalizb detra\vndo los gas- 

tos habidos hasta la fecha del traspaso del Presupuesto 
asignado a las Direcciones Pro\,incialcs del Insalud en las 
cuatro provincias catalanas, habilitándose cri‘ditos a la 
Generalidad por importe de 12.781.013.101 pesetas, de 
un total de Presupuesto asignado de 84.030.224.473 pese- 
tas. 
Los Presupuestos para los anos 1982 \’ 1983 asccndic- 

ron a I10.074.350.399 \. 113.502.000.000 pesetas, rcspcc- 
t ivarncntc. 

2. Ante las discrepancias planteadas por la Generali- 
dad de Cataluña en relación con los niontantcs de los 
Presupuestos citados. dcsputh de diversas conicrsacioncs 
mantenidas entre representantes de la misma y de la 
Dirección General de Regimen Económico y Jurídico de 
la Seguridad Social, con fecha 16 de noviembre de 1983 
se llegó al Acuerdo de fijar los crkditos totales para 1981 
en 24.649.640.000 pesetas, al objeto de que el citado Or- 
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gallo Autonón1ico pLicda hiicci~ Ii~ciiie ;1 la gc5lioii c l c  los 
scr\icios. 

Asiiiiisiiio e11 dicho Ac~ici.cIo se c-ati iblccc., q u e  los pagos 
clcctuados por l a  Gciicralid~icl de C~italLiii~i elcSpLIcS de la 
1 r¿~nslcl~cllc i il clc S C i . \ ~ i C ~  ¡os,  coi~i~cspoiid ic I I  1 es ¿l dcLidas 
contraidas con aiitciioiidacl a la niisiiiii liiista uii  iiiiportc 
de 5.500 iiiilloiics de pesetas scraii liquidaclos a iiicdicla 
que la Coiiiuiiidacl Aiitoi ioi i ia  jusiiliquc los gastos i.eali- 
Lados \ '  reconocidos. 

Por Llltinlo, el1 e l  AL~LICI.LIO se Iiaii l i i ac lo  l o s  crccl i los 
totales para los anos 1982 y 1983 en I I8.443.242.000 pcsc- 
las \ I25.758.000.000 pc-scsias, i.L,spccti\'~iiiiciitc, lo que 
sLIpoIlc L l l l  iiici'ciiiciilo dc 32.493.5 I 8.300 pcsci;ia i'chpccto 
de l os  Crcditos iiiiciale*s de c s l o h  clos L i I I i i i i O  dLillos \ l o s  

Iiahiliiiidos ;i 1;i Gciicialicl:icl ctii e l  aiio I Y 8 I .  
3. Y a  bC' lia cliclio que 1;i lij;icioii dc los cl~cclilos ;i la  

Gcncialidad clc Caialui ia  p a i ~  los aiios I Y 8 1 ,  IY82 \. I Y X 3  
h a  ~ L I ~ L I ~ S I U  L i i i  aui i icx i i io  de 10s i i i i s i i i o b  cii 32.4Y3.5 18.300 
pesetas, iio 3 1.600 iiiilloiics coiiio se iiidica cii l a  ~ I ' C ~ L I I I -  

prc\.ia la justilicacióii que se Iia iiiclicado de tiasta 5,300 

Cabe añadir que  cii e l  Ac~ici-du se cstahlcccii tnriihic;ii 
los  tcrmirios en que. e11 su c;iso. I i a h i i  c l c  tratarse cI 
dclicit clc la Generalidad de Cataluiia coi1 rcspccio ;I l a s  
corii pc t cnc i a s  de I I risa I ud t ixiisl cr i das. )) 

la  \' que por oti';l pai'ic e l  Iiisalucl se liara c;iiyo cle pagos 

riiilloilcs de pcsctns. 

Madrid, 5 de ciict'o de I9X-i-EI Sccrciario clc Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.782-11 

Excmo. Si-.: En i.clacióii con la prcgurita loimulada por. 
el Diputado don Alvaro Simón GutiCrrcz, sobre falta de 
cumpliiriieiiio por parte clcl Gobierno del  Real ücci-cto 
3445/82, de 25 de junio, sobre suh\,cncioncs a empresas 
que  creen empleo, tengo la honra de cii\.iar a V .  E. la 
contestación lormulada por e l  Gobiciw),  c ~ i y o  contenido 
es e l  sipuicntc: 

(( l .  Ouc e l  Real Decreto 1445/1982. de 25 de juiiio. poi. 
c l  que se regulan diversas nicdidas de lorncnto del crri- 
plco, e11 su artículo 33.1 autoriLa a l  Inst i tuto N a c i o n a l  de  
Empleo y a la Unidad Administradoi-u del Fondo N a c i o -  
nal de ProtecciGn al Trabajo a establecer subvenciones 
para la creación de puestos de trabajo a empresas que 
contraten por tiempo indefinido a traba.jadorcs cn dc- 
scmplco inscritos en las Oliciiias de Empleo. 

Que la concesión de dichos bericl'icios está limitada 
por las disponibilidades presupuestarias de la aplicación 
correspondiente, toda ve/ que, a tenor de lo establecido 

2 .  

L'll e l  artlcLII0 60 clc la  Lc*\ I l / lY77 c l c  4 clc cIIcI'0. Gciici.nI 
Pi-c~LipLlcst;~l~i;l, 1 1 0  poc lr~ i i i  ¿lclqLlirirsc coilipi~oiilihos elc 
pago poi. c~Liniii in sLipci.ioi~ il l  iiiipoi'tc del  ci~c;clilo aLllol~i- 

cho c i id i lo  liciic c ~ ~ l 5 c t c r  l i i i i i t a l i \ . o  scgúii cslahlc~cc~ cI 
i i ic l ic~ado pi~c'cc'pio Icgnl, 

01ic. pol' tanto, el  dci.cclio clc la cillprc~sa a la s u b -  
\~ciicioii 1 1 0  surge' IIIcI';~IlIcIllc COI1 L'I c~liiiipliiiiicilto por 
p:ii.ic de aqLic ; l l : i  eIe 10s rccpiisitos c\ ig ic los al clccto, siiio 

'1LIC' C'II toclo c;iso c ~ s l a i ' ~ i  coiidicioli~icI~i SLl coilccsioil ;I qLic 
cTist:iii loiiclos ~~i'c~sli~>Licsiaclos ;I tal l i i i .  \' ;i ClLiL' csista L l l l  

l ~ L ~ l l l ~ l l l c l l í c  clc 10s Illis111ob cLi:iiiclo se IOriiiLilc la  SoIiciILlcl. 
Ouc e l  I N E M  dispoiiia 1xii.a 1983 de uii;i clotacioii 

pi.c,sLipucsiai.ia iiiicial LIC 6.935 iiiilloiics c l c  pesetas. pos- 

~ a d o  cii cI cst:iclo LIC pasto clc 105 P I .CSLI~LICS~OS,  pues di- 

3 

4. 

tcriorlllclllL~ ~ i i i i p l i ¿ i c l ~ i  a 7.1273 iiiilloiics clc pcsc'tas. lo 
qLic pcriiiiiia bLlt>\~cIlciollill. la  cl~c¿lcioll de 111;1s clc 24.000 
pliesio dc ti-abajo. 

el1 lu api.ob¿iciUii de los PIcsLipLicslUs pnra I Y83 sLipL1.40  

pa1.a la coiiccsióii clc los hci ic l ic ios dc.1 CapitLilo IV elel 

iiialiiicillc l a s  solicitudcs ~ > l ~ c s c l l l ~ ~ ~ l ~ l s  Iinsill cI +!ola- 

3 .  Uuc una \ 'L>/ s ~ i p c i x l o  e l  obstaculo que la  clciiiura 

Real Decreto 144-5/ 1982, se Iiaii \.ciiiclo i.csul\~iciidu noi'- 

iiiiciito dc l as  dispoiiihiliclncl~~s pi.esLil>ucst~ii.i~is. 
Que ,  aiitc la  pi.oxiiiiidncl clcl apotaiiiiciito clc l a s  

can t ida des p res u pues t ;id ;i s para ;i t c i i clc r el i c Ii ;i s sub \,e ii  - 
cioiics. la Subclii.cccioii Gciicral de Pioniocioii clcl Em- 

Pi~o\~iilcinlcs pni-n que i n l o l ~ n l a l ~ a n  c l c  la i1lislll;l a l o s  L ~ l l l -  

prcs;ii.ios que se iiitcrcsnixii poi. esta iiicclicln. i.ccibic;iiclo- 
se ,  no obstante. las solicitudes que dichos empresarios 

tudes no cumplieran los requisitos catahlcciclos. 
Ouc e l  piucc~so clcsclc la solicitud hasía c I  cobro de 

l a s  bub\~ciicioiics es llcccs¿ll~i¿~lllclllL~ coiiiplL~.io, cladLb las 
comprobaciones que no sólo aconseja la más clcnicntal 
cautela siiio que csigc la Iiitei.\,ciiciúri üclcgada clc Hii-  

c i c ti da. 
X. Uuc, en todo caso, la siiuacii>ii de los cspcdiciiics i i  

31 de dicicriibic de 1Yd3 era iiiu\. lu\,oi.nhlc, coi1 pi ic t ica-  
riiciite la tnitiid de l as  c<>ticcsiorics \ .a clccti\.aiiicritc pci.- 
c i b i das : 

6 .  

pleo dcl I N E M  coiiiuiiico 1;i situncioii :I la\ üii.ccciuiics 

quisici~aii prcsciitai pai'a el  caso clc que ;IIl1criOI.cs solici- 

7. 

puestos 

Crédito disponible 1983. , , . . , , . . . . 7.2273 24.092 

Solicitudcs pagaclas . . . . . . . . . . . . . . 
Solicitudes pcndicntcs-documcn- 
tación . . . . . . . . . . . . . . . . . . . , , , , , , , 
Solicitudes en trimite . . . . . . , , . . . . 

3.166,s 1O.SS6 

1.149,6 3.832 
2.91 I,4 Y.704 

7.227,U 24.OY2 

Y .  Que,  por. otra parte, y para Iiaccr I'rciitc a solicitu- 
des presentadas e n  1983, con Iccha 26 de dicicnibrc h a  
sido aprobado un suplemento de crklito p ~ i .  3.245,s mi- 
llones de pesetas, que pcrmitirii sub\,cncionar la crcacióii 
dc 10.818 nuevos puestos de ti.aba,io de cniictcr inclcliiii- 
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do, además de los más de 24.000 creados con la dotación 
presupuestaria de 1983. Dicho suplemento de crédito va 
a permitir atender prácticamente todas las solicitudes 
que se hayan presentado en el ano v sean propuestas 
favorablemente. 

10. Que para el próximo ano 1984 la dotación presu- 
puestaria destinada a fomentar el empleo mediante sub- 
venciones a contrataciones indefinidas, se eleva a 7.135 
millones de pesetas en los Presupuestos Generales del 
Estado. 

1 1 .  Que, por otra parte, en ningún caso las empresas 
tienen la obligación, para obtener la subvención, de cfcc- 
tuar la contratación. antes de que aquélla sea concedida, 
va que, según establece el artículo 4:. 4 de la Orden dc 9 
de mayo de 1983, que desarrollaba el Real Decreto 
1445/1982 de 25 de junio, tal contratación deberían Ile- 
varla a efectos con carácter obligatorio dentro de los 
quince días siguientes a partir de la notificación de la 
concesión de la subvención. 

12. Que, por tanto, la empresa que hava contratado 
con anterioridad a la concesión de la subvención hav que 
entender que ha asumido voluntariamente el riesgo de 
que le sea concedida o no la misma, puesto. que como va 
se ha indicado, nada le impide hacerlo después de tener 
la certeza, v no la expectativa, de que se produzca dicha 
concesión. 

13. Que, con el fin de que la medida de fomento del 
cmpleo de carácter indefinido cumpla con su carácter 
selectivo y se evite su generalización indiscriminada, el 
Real Decreto 3239/12983, de 28 de diciembre, por el que 
se establecen incentivos para fomentar la contratación 
de trabajadores mayores de cuarenta v cinco anos limita 
los beneficios por contratación indefinida a trabajadores 
con especiales dificultades para reintegrarse en el merca- 
do de trabajo. introduciendo importantes modificaciones 
en dichos beneficios, como son, entre otras, la elevación 
de la subvención por contrato de 300.000 a 400.000 pese- 
tas y la posibilidad que se conceda, al menos, la deduc- 
ción de la cuota empresarial a la Seguridad Social una 
vez agotada la dotación presupuestaria para otorgar sub- 
venciones., 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1983.-El Secretario de Estado, 
Virgílio Zapatero Cómez. 

PE 1.75SII 

Exmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Croft, sobre futuro del 
aeropuerto de Los Rodeos (Tenerife), tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

aEl tuturo del aeropuerto viene determinado por la 
relación existente entre los parámetros costo y eficacia 
del sistema aeroportuario de la isla. De acuerdo con estos 
criterios de optimización. en la actualidad únicamente 
pueden utilizar el aeropuerto, además de los vuelos pro- 
gramados regulares, aeronaves en vuelos chárter cuvo 
peso máximo al despegue sea igual o inferior a 95.100 
kilogramos. 

En cuanto a que sus instalaciones puedan ser usadas 
para el establecimiento de un centro de formación de 
personal, puede afirmarse que los centros existentes en 
al actualidad cuentan con un exceso dc capacidad, por lo 
que según las previsiones más optimistas algunos de 
ellos no quedarán saturados en los próximos siete anos. 

Independientemente de las actuales necesidades de for- 
mación, se está estudiando la posible creación de un cen- 
tro de enseñanzas aeronáuticas en el aeropuerto de Tene- 
rife Norte, pero el mismo no tendrá viabilidad en los 
próximos cuatro anos debido a la actual situación del 
transporte aéreo v a problemas presupuestarios. 

Respecto de la posible unificación administrativa dc 
los dos aeropuertos de la isla debe admitirse que la mis- 
ma es problemática, máxime cuando se encuentran sepa- 
rados por una distancia considerable, por lo que no sc 
contempla la posibilidad de nombrar un único director 
para los aeropuertos de Tenerife Norte y Sur, lo que no 
obsta para que las actuaciones de dichos aeropuertos es- 
tén unificadas administrativamente, de acuerdo con los 
criterios objetivos de aplicación a todos los aeropuertos 
nacionales. 

Por último, la posible transferencia a la Comunidad 
Autónoma Canaria de alguno de los aeropuertos ubica- 
dos en su territorio, vendrá dada en función de la deci- 
sión que adopte el Tribunal Constitucional frente al re- 
curso interpuesto al Real Decreto 2858/1981, cn el que sc 
establecía que los aeropuertos explotados por el OAAN 
tenían la consideración de interés general, por lo que, en 
tanto no se resuelva este contencioso, no cabe establecer 
la enumeración de los aeropuertos que pudieran ser 
transferidos. y 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1983.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cimez. 

PE 1.773-11 

Exmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Pablo Beltrán de Heredia y Onís, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
relativa a cese del Director del Hospital Clfnico Univer- 
sitario de la Universidad de Salamanca, tengo la honra 
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de enviar  a V .  E. la contestación lormulada por el Go- 
bicrno, cuyo contenido es el siguicritc: 

(( i ." La cláusula d c c i n i o t c i u r a  clcl convenio vigente 
para la administración y gestión del Hospital Clínico 
Universitario de Salamanca  por el extinguido INP (de 
cuyas competencias en esta materia se h i l o  cargo el Insa- 
lud cn virtud del Real Decreto i855/1979, de 30 de julio) 
establece que el director gcrcntc de dicho hospital será 
designado poi. la Delegación General del Instituto Nacio- 
nal de Previsión, e11 la actualidad por la Diiwxióri Gcnc- 
ral del Insalud. Aunque expresamente n o  se indica en la 
c i tada cláusula quién cesará a los directores gerentes del 
Hospital Clinico, es cvidcntc que quien tiene el poder de 
designación para cubrir  un cargo, ticiic el  poder de ccsai' 
a l  designado. 

Rcspccto a las lacultadcs de la Junta  del  Patronato en 
orden a la remoción elel cargo que nos ocupa la cláusula 
decimotercera del convenio unicamcntc establece que di- 
cha  J u n t a  podrá proponer la remoción del Diiwtoi . ,  pero 
no se cxipc dicha propuesta para Ilcvar a cabo cI ccsc y 

en caso de que la hubicrc no es \ ,inculantc. 
Los directores provinciales del Insalud son los i.cpi.c- 

.scntantcs del director general e n  cada una de las pi.o\.in- 
cias, teniendo competencia para pi.opoiici' los iioiiibi.n- 
mientos y ccscs de los dircctorcs de 10s cciili'os tiospitala- 
rios de su ámbi to  proiincial cuyo nonibi.aniicnto c o i ~ c s -  
ponda al diiwtoi. gcncial. 

2:. Como se ha dicho el órgano conipctciitc p a i ~  cesar 
al director del Hospital Clinico Universitario de Sala- 
manca ,  es la DirccciOn General del Insalud, en \,irtud de 
la cláusula decimotercera del convenio \,igcnic. De 

quien cesó al mencionado. 
El Hospital Clinico Univci.sitaiio de Salanianca es 

un hospital adminis t rado y gcsiionado por el Irisalud \ '  es 
obvio que el máximo representante del Iiisalucl cii la pro- 
vincia de Salanianca es responsable de que dicha gestión 
y administración sea la adecuada ,  pai.a lo que  es c\.iclcii- 
te que pucdc y dcbc d a r  l a s  órdenes oportunas a lii dircc- 
cióri del hospital e n  aquellas nxitcrins que lo pi-cciscii 
para la buena marcha del  rnisnio. 

En el caso que nos ocupa se ti.ataba de aplicxi. la c i i r u -  
lar l / l982,  de 9 de diciciiibi.c, de I;i Subscci.ciai.i;i de 
Sanidad y Consumo, sobre dcbcrcs \ '  luiicioiics de los 
facultativos, materia en la  que cstiiii iiiiis que iustilicndas 
las instrucciones inipai.tidas poi- el dii.cctoi. pi.o\,iiicial 
del lnsalud al director del centro.  

A nivel de hospital, es cici'to que la Junta  de GCJ- 
bicrnb es el órgano de inásinio rango. lo que iio quiere 
dccir que sea un órgano absolutaniciitc autónonio pai-a 
tomar  decisiones que alcctcii al hospital, y a  que estas 
necesariamente habrán de ajustarse a la noriiiati\a i , i-  

gente y está previsto el  conii-ol de In legalidad de las 
mismas que pucdc dar lugar a la suspensión de acuci.dos 
y a que se ordcnc su no c,jccución. 

El director del centro debe tratar cii todo niomcnto de 
hacer cumpl i r  los acuci-dos de la Junta  de Gobierno que 
se a,iusten a la normativa vigente y ,  por tanto,  no hayan 

acuerdo con el lo,  tuc el dit.ccior gciici-al del Iilsalud 

3.' 

4:. 

sido anulados.  Naturalmente la cic~cucitiii de los acuerdos 
válidos de la Junta  de Gobierno por la dirección del ccn- 
tro nunca podrá ser considerada desobediencia. 

En todo caso, es de scnalar, que en los antecedentes del 
cese del director del Hospital Clínico Universitario de 
Sa lamanca .  no consta que hubiera mediado un acuerdo 
formal de la Junta  de Gobierno, cuyo cumplimiento por 
el mismo se hubici-a considerado desobediencia motiva- 
dora de dicho ccsc. 

5:. El tema i-clcrcntc al Orgaiio que  pucdc designar 
director, ha sido clai.aiiiciitc expuesto e n  la contestación 
dada a la primera cuestión y es lógico que quien ticiic 
lacultad para designar y i'cmo\'cr al directot. del hospital, 
es quien pucdc designar dii.cctoi. pro\,isional. 

Queda contestada con lo iiiclicado i.cspccto a la 
cucst ión pri mci-a. )) 

6: .  

PE 1.80&11 

Esciiio. sr.: En i.claciOn con 1;i pi-cguiita loi.muliicki poi' 
el Diputado don Joi.gc Vcrsti.\.iigc Rojas. pcriciiccicntc al 
G i . U P 0  Pil1.1 iilile 11 ILi I¡ 0 POp Li 1 ¿iI '  ClC 1 ~ U l l ~ l L ' S O ,  I'C l i i t  ¡ \ 'A  ;I 

pi.c\.isibn de coti\.ct.s;ic~ollcs ciili'c cI  Mii i i s i c i . i o  \ agr¡cUl-  
toi'cs alcctados por daiios caus;idos por 1;i seqLII;I en el 
scctoi' arroccro de Aiidalucia. tengo la  1ioiii.a cle cri\.int. a 
V .  E. la contcstacion lorniulada poi. el Gobicimo. cu\.o 
contenido es el  siguiente: 

«Con Iccliii I de junio de 1983. el Consejo cle M i i i i s t i u s  

acoidó conceder crcditos sub\.ciicioiiados poi. i iiiportc clc 
50.000 pesetas por Ha..  coii un liiniic iiiaxiiiio clc 30 Has. 
por culti\.adoi., ii los ag!i.icultoi.cs del Bajo GLiadalqLii\.ir 
que. habiciido c u l t i d o  a i~o/ .  cii los aiios aiitcriorcs, 
hayaii dc,jrido clc cul i i \  ;irlo en 1983. 

deben ser iiiiioi.tizados e11 tres aiiiialidndcs iguales. dcs- 
Estos cr6diIos se coiiccclici.oii ;iI 7 poi. 100 de ¡iilci-6s \ 

pu6s clc u n  aiio de cai~cncia en la dc\~olucioii del pi-inci- 
pal. 

El iiitci'cs dilci.ciicial rcsultantc ciiti'c el 7 por ciento 
que  paga15 el bciicliciai-io \ '  el  pcicibiclo por la  cntidacl 
de ci.L;dito sci$ con cargo a los p i ~ c s ~ p u c ~ ~ i o ~  del Mitiistc- 
rio de Agricultura, Pesca \ Aliiiicriiacioii. 

ingresos anuales  piwciigaii al iiiciios cii un 50 por 100 de 

nicnos uno  de los iiiicnibius de la Uiiidrid Familiar cstu- 

\'icse acogido al Rc'giiiicii Espcciiil Agi.iii.io dc la Scglii-i- 
dad Social. 

se  podiat1 acoger a estos ci-cditos los ¿lgi~icultoi~cs cuyos 

la supcrlicic dedicada al culii\,o del a~ToL,  siciiipi~e que al  

Por Circular de lccha 17 de agosto y posterior Instruc- 
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ción de tccha I de diciembre de 1983, la Tesorería Gene- 
ral de la Seguridad Social dio instrucciones para que se 
admitiesen solicitudes de aplazamiento del ingreso de 
las cuotas por jornadas teóricas presentadas por los agri- 
cultores que habiendo cultivado arroz en los dos años 
anteriores, dejaron de cultivarlo en 1983.)) 

Lo que Ic envío a V .  E. a los cl'ectos previstos en el 
artículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 13 de etiero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do. Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.822-11 

Excmo. St.: Eii relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don JosC; Marta Amar Lópcz, perteneciente 
al Grupo Parlamentario Popular, sobre índice de propor- 
cionalidad del Cuerpo de Capataces Agrícolas, tengo la 
horna de enviar a V .  E. la contestación lormulada por el  
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

(1 1 .'* En relación ;I la prinicra cuchtióri plaiitcada h a y  
que puntualiLar que e l  dciioniinado Cuerpo de Capataccs 
Apricolas del Ministerio de Agricultura, Pesca \ '  Alinicn- 
[ación no es tal ,  ya que son una serte de p l a ~ a s  no cscala- 
fonadas cuva denominación es la de Capataces y para 

cuyo ingreso se les exigió la titulación de Capataz Agríco- 
la. Contestando concretamente a la pregunta planteada, 
el índice de proporcionalidad 4 no puede tener todavía 
reflejo en las remuneraciones de  los integrantes de  di- 
chas plazas, puesto que el expediente de modificación de 
índice de proporcionalidad y coeficiente instado por este 
Departamento ante el Ministerio de Hacienda, no ha sido 
aún aprobado. 

2:, Hav que señalar que los titulares de plazas no 
cscalafonadas de Capataces del Ministerio de Agricultu- 
ra,  Pesca y Alimentación, se les va  a otorgar, e l  coeficien- 
te 1,7 y no 1 ,Y como se señala en la pregunta, por cuanto 
este último, únicamente lo tienen concedido los titulares 
de plazas n o  cscalafonadas, cuva denominación es la de 
Mecánicos Ajustadores v Maestros Especializados, los 
cuales no tienen la misma exigencia de titulación que los 
Capataces, siendo por tanto la razón dc la propuesta de 
concesión dc índice de proporcionalidad 4 ,  coeficiente 
I ,7 la identidad respecto a la titulación con otro Cuerpo 
dependiente de este Departamento denominado de Guar- 
dería Forestal del Estado. 

3.'. Adjunto se remite como Anexo cuadro de las rctri- 
buciones correspondientes a las capataces, con índice 4, 
coeficiente 1.7 y con índice 3 ,  coeficiente I , j . > ,  

Lo que envio a V .  E. a los electos previstos cn el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid. 13 de enero de IY84.-El Secretario de Esta- 
do. Virgilio Zapatero Gómez. 

ANEXO 

(Sin T.) Prolon. 
Trienios Papas E. Jornada 

lnccn t ¡vos Total (6 16) Sueldo Grado 

Indicc 4 coclicicntc 1 . 7 . .  . . . . 289.440 12.000 101.418 53.240 174.948 10.5.840 736.886 
Indicc 3 coclicicntc 1,s.. . . . . 217.080 27.000 76.063 5.5.740 241.128 93.600 7 10.6 I 1 

Dilcrcncia . . . . . . . . . . . . . . +72.360 -15.000 +25 .355  -2.500 -66.180 +12.240 +26.275 

DIFERENCIA QUE SUPONDRIA EL AUMENTO DE COEFICIENTE: 

.83 Funcionarios x 26.275 = 1.180.825 

PE 1.83CII 

Excino. Sr.: En relación con la pregunta lorniulada por 
el Diputado don Santiago L ó p e ~  Gon/.5lc/.. perteneciente 
al Grupo Parlaiiiciitario Popular, sobre coriiplcio polide- 
portivo niunicipal en el \,illa del Portillo. tengo la Iiorira 

de eii\.iar a V .  E. la contestación Iormulada poi. el Go- 
bicrtio. cuyo contenido es e l  siguicnic: 

((El Ministerio de Agricultura, Pesca \ '  Alimentación 
actualnicntc esti estudiado el recurso de reposición in- 
terpuesto por el Ayuntamiento de Portillo \. a tal objeto. 
en la prinicra quincena del mes de eticro. se despla~at.5 a 
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dicha localidad el Jefe de la Sección de informes Tcicni- 
cos del IRYDA. para estudiar sobre el terreno las razones 
aducidas a fin de preparar el correspondiente informe en 
el que se contemple la posibilidad de atender los deseos 

del Avuntamiento sin menoscabo de los intereses del se- 

ñor Gonzálcz González.)) 

Lo que envío a V. E. a 10s efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 1 I de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.81ó-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don José de Gregorio Torres, sobre califica- 
ción de las recientes inundaciones en el País Vasco, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

<( l .  E1 Consorcio de Compensación de Seguros, Orga- 
nismo Autónomo dependiente del Ministerio de Econo- 
mía y Hacienda, desarrolla su actividad de conformidad 
con lo previsto en la Lev de 16 de diciembre de 1954 y 
Reglamento para su aplicación de 13 de abril de 1956, 
modificado por Decreto de 28 de noviembre de 1963. 
Conforme a la legislación citada y a la tccnica ascgurado- 
ra el Consorcio cubre con catáctcr de exclusiva los rics- 
gos extraordinarios y catastróficos a que puedan verse 
sometidos los bienes asegurados por pólizas ordinarias 
concertadas con entidades aseguradoras privadas. Para 
hacer frente a las posibles indemnizacioncs a su cargo, el 
Consorcio de Compensación de Scguros recauda un re- 
cargo o porcentaje sobre las primas de los seguros ordi- 
narios. 

En cuanto a la primera pregunta formulada por el se- 
ñor De Gregorio Torres, conviene indicar que cl riesgo 
por inundación, de conformidad con el artículo 8." del 
Reglamento del Consorcio de Compensación de Seguros, 
es un riesgo cubierto por el  citado Organismo, sin que 
para ello sea necesario declaración alguna, mientras que 
la lluvia, de acuerdo con el artículo 9." apartado 0, es un  
riesgo excluido normalmente, salvo que a la vista de su 
excepcional intensidad, características y amplitud de los 
daños porducidos, sea excepcionalmente declarada ex- 
traordinaria por la Dirección General de Seguros oído el 
consorcio de Compensación de Seguros. 

La redacción original del Reglamento en 1956, n o  con- 
templaba el riesgo por lluvias ni como incluido ni como 
excluido, introduciéndose como riesgo excluido en el ci- 
tado artículo 9." 0 por la reforma de 28 de noviembre dc 
1963. La redacción actual del Reglamento tiene pues el 
sentido de considerar como riesgo extraordinario la 

inundación v ,  solamente acepta las lluvias extraordina- 
rias cuando sean declaradas así expresamente por la Di- 
rección General de Seguros oído el Consorcio de Com- 
pensación de Seguros. 

Las lluvias caídas sobre Asturias, Cantabria, País Vas- 
co ,  Burgos y Navarra los días 26 v 27 de agosto de 1983, 
cn aplicación del artículo 9.,', apartado 1) del Reglamento 
del Consorcio de Compensación de Seguros, fueron dccla- 
radas extraordinarias por la Dirección General de Scgu- 
ros a propuesta del Consorcio dc Compensación de Segu- 
ros. 

2 .  De acuerdo con lo expuesto en el apartado antc- 
rior, en la sinicstralidad de agosto dc 1983 se ha produci- 
do la concurrencia de daños causados por lluvias cx- 
traordinarias y por inundación poi. desbordamiento de 
ríos, por lo que ha entrado en juego el Reglamento del 
Consorcio en el que se contempla este supuesto. 

En efecto, según el articulo 8.,, del Reglamento para los 
daños producidos por inundación "se indemnizarán con 
el cicn por cicn los daños líquidos tasados cuarido los 
bienes asegurados se encuentren situados a una distancia 
superior a 300 metros del cauce o a una altura que exce- 
da de 7 metros; con el 60 por ciento cuando la distancia 
sea inferior a 300 metros, pero la altura superior a 4 
metros, v con el 40 por c i en to  si n o  alcanza dicha altura 
ni distancia". 

Para los daños producidos por lluvias extraordinarias 
no es de aplicación detracción alguna sobre los daños 
líquidos tasados, por lo que correspondería satisfacer el 
cien por cicn de los mismos. 

Sin embargo. cuando hay coincidencia de lluvias ex-  
traordinarias e inundación, el Reglamento incxoi-ablc- 
mente establece la aplicación de los coeficientes dc dc- 
tracción por peligrosidad, al establecer "estos coeficien- 
tes se aplicarán a los bienes asegurados que hayan sido 
alcanzados por las aguas desbordades de los ríos aun 
cuando ello coincida con lluvias extraordinarias". La re- 
forma del año 1963 establece pues la preeminencia abso- 
luta del riesgo por inundación sobre las lluvias declara- 
das extraordinarias muy posiblemente por la tremenda 
dificultad de demostración posterior de qué daños proce- 
dían de la lluvia y cuáles del desbordamiento. 

N o  obstante la citada reforma introdujo una modilica- 
ción sustancial en el artículo 8." del Reglamento al pct.- 
mitir que los asegurados pudieran obviar la aplicación 
de Las detracciones en los supuestos de inundación mc- 
diante el pago de una sobreprima del 20 6 del 40 por 
ciento, según los supuestos. 

La razón de ser de las detracciones se basa en que los 
bienes asegurados con proximidad a los ríos son. a efec- 
tos de la cobertura del Consorcio de Compensación de 
Seguros, riesgos agravados y por tanto deben pagar una 
prima mayor que el resto de los bienes asegurados, en 
otro caso, quedaría sin contenido tccnico la cobertura del 
Consorcio y se produciría un  agravio comparativo rcs- 
pecto de los asegurados previsores que han pagado la 
sobreprima correspondiente. 

Cuando es posible demostrar y comprobar que los da- 
ños producidos en u n  bien asegurado sólo lo han sido por 
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lluvias, aún cuando dicho bien esté próximo a un río, el 
Consorcio de Compensación de Seguros no aplica la de- 
tracción correspondiente, como así ha ocurrido en la si- 
niestralidad de agosto de 1983, cuando de los informes de 
los Peritos del Consorcio se ha deducido tal circunstancia. 

En resumen v como respuesta a la segunda pregunta 
del señor Diputado, es posible decir que solamente en 
aquellos supuestos en que los bienes asegurados havan 
sido danados por inundación o conjuntamente por Ilu- 
vias e inundación, y estkn situados a menos de 300 me- 
tros del cauce de un  río o una altura inferior a 7 metros, 
y no se hava pagado la sobreprima correspondiente, se 
les aplica una reducción sobre los daños líquidos tasados 
del 40 ó del 60 por ciento. En todos los demás supuestos, 
las indemnizaciones del Consorcio son por el cien por 
cien de los daños líquidos tasados. 
Por último conviene indicar que dadas las sucesivas 

experiencias de inundaciones sufridas en los ultimos 
años por diversas regiones españolas, se ha observado 
que un importante porcentaje de industrias tenían debi- 
damente formalizadas sus pólizas de seguros con el pago 
de la sobreprima por inundación. 

El criterio del Consorcio de Compensación dc Sc- 
guros procedente del texto de su Reglamento. se ha w n i -  
do aplicando en el sentido expuesto en todos los sinics- 
tros de carácter extraordinario acaecidos en los últimos 
años en diversas zonas de la geografía española. 

En las inundaciones inmediatamente precedentes de 
Levante v Cataluña de 1982, se aplicó igualmente este 
criterio con carácter general. No obstante puede indicar- 
se que en octubre v noviembre de 1982, durante el man- 
dato de la Administración anterior, y para unas zonas 
reducidas de Levante coincidentes con las cabeceras dc 
los ríos, se estimó que los daños sólo podían haber sido 
causados por las lluvias al no ser posible ci dcsborda- 
miento. Parece que este criterio se sustentó en algún ex- 
pediente de siniestro proveniente de Cataluna por asimi- 
lación al criterio adoptado para una zona de Levante. 

Con la citada siniestralidad en curso y como conse- 
cuencia de una petición del Alcalde de Algemcsí, en fc- 
brero de 1983, se realizó por el Consorcio un estudio t6c- 
nico sobre las características de los ríos Jucar v Magro a 
su paso por la citada población, quedando demostrado 
que los daños producidos por inundación en la coníluen- 
cia de ambos ríos lo fueron por el nivel del rio Júcar que 
inundó zonas de Algemesí antes de que sus aguas pasasen 
al río Magro, por lo que no resultaba aplicable la detrac- 
ción por peligrosidad. 

En la siniestralidad en curso de noviembre de 1983 
producida en Levante, Cataluna y Andalucía, el Consor- 
cio viene aplicando los criterios que surgen del propio 
texto de su Reglamento, según se ha expuesto más arri- 
ba. 

En resumen y como respuesta a la tercera pregunta del 
Diputado don José de Gregorio Torres, cabe indicar que 
el Consorcio de Compensación de Seguros ha seguido 
siempre los mismos criterios en situación análoga ocurri- 
das en otras Comunidades Autónomas, con la salvedad 
de los criterios adoptados en octubre v noviembre de 

3. 

1982 para determinadas zonas reducidas de Levante v 
por asimilación de Cataluña.* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgillo Zapatero Cómcz. 

PE 1.71611 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Luis Jacinto Ramallo Garcia, sobre rcu- 
nión en Lisboa de los Presidentes de los Gobiernos de 
España v Portugal, tengo la honra de evitar a V. E la 
contestación formulada por el Gobierno. cuyo contenido 
es cl siguicnte: 

uLas relaciones entre países limítrofes suelen estar 
siempre erizadas de problemas de todo tipo. Nuestras 
relaciones con Portugal no son excepción a la regla: hav 
problemas, algunos de ellos ciertamente complejos. 

La idea que dio origen al encuentro en Lisboa de am- 
bos Jefes de Gobierno se basaba en el convencimiento de 
que era necesario dar un empuje político para dcsblo- 
qucar los contenciosos pendientes. El Gobierno español 
no podi* además, desaprovechar la ocasión que ofrece el 
que en Madrid y Lisboa haya dos Jefes de Gobierno so- 
cialistas. 

Lo que no se esperaba, y por ello resulta falso hablar 
de fracaso, era resolver instantáneamente en una reunión 
de dos días las dificultades que existen en diversos cam- 
pos. 

Dc lo que se trataba es de establecer u n  contacto, do- 
blemente excepcional por contar con la participación de 
aknbos Jefes del Ejecutivo v por la amplitud de las dclc- 
gaciones. Ello se ha hecho v el empuje político está dado. 
Las consecuencias se harán patentes en los sucesivos cn- 
cuen tros entre ambas Administraciones. 

En' la reunión cn la cumbre celebrada en Lisboa, los 
días 1 1  v 12 de noviembre pasado, por los Presidentes de 
Gobierno español y portugués se examinó con detalle la 
situación de las relaciones pesqueras entre España y Por- 
tugal y se puso de manifiesto el deseo común de cncon- 
trar una solución en las diferencias existentes entre los 
dos países en este sector. 

Para cumplimentar el mandato recibido de la cumbre 
de Lisboa, se han celebrado intensas conversaciones cn- 
tre las autoridades españolas v portuguesas responsables 
de la pesca que han permitido realizar progresos v acer- 
car los puntos de vista respectivos, pero sin que se haga 
posible todavía llegar a un entendimiento completo v 
formular un Plan de Pesca para 1984. 

Con ocasión de la reunión en Madrid del Consejo de 
Cooperación hispanduso, se ha vuelto a analizar esta 
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cuestión v las dos partes han reafirmado su firme volun- 
tad de lijar, lo antes posible, el Plan de Pesca para los 
barcos españoles v portugueses que lacnan en las aguas 
del otro país.)) 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1 . 7 9 k I I  

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lor-mulada por 
el Diputado don Jorge Vcrstrynge Ro,jas, sobre pensiones 
tamiliarcs ordinarias de los Regímenes de clases pasi\,as 
de funcionarios. tengo la honra de cii \ , iar a V. E .  la con-  
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 

el siguiente: 

<( Parece conveniente formular utias coiisidcixcioncs 
previas: 

1 .  Precisiones sobre el contenido dc la proposición de 
Ley y competencias. El texto de la par te  espositiva de la 
pregunta lormulada no rcllc,ja correctamente el contcrii- 
do de la proposición de Ley a que hace rdcrencia al 
omitir parte de la niisnia, puesto que la  ti.aiisci.ipcióri 
literal es: "Las pensiones ordinarias en favor de familia- 
res de funcionarios civiles o niilitai.cs de la Adniinistra- 
cion del Estado y clc la Adniiiiisti-acióii Tcriitoi-¡al. se 

reconocerán conforme a la legislación vigente, sicmpi.c 
que en el momento del lallccimicnto del causante, lucre 
cual lucre su fecha, se reunieran los iquis i tos  Iio!. cxigi- 
dos para acceder a las mismas". 

L a  parte subrayada es la omitida poi. el señor Diputa- 
do. 

El Ministerio de Economía \ '  Hacienda conlo oi-panis- 
mo competente lo es  para inl'ormar respecto del Rcgimcn 
de Clases Pasivas a funcionarios de la Administración del 
Estado. mas n o  respecto de los adscritos a la Administra- 
ción Territorial. la cual se gestiona a travbs de la Mun- 
pal, si bien debe aclararse seguidamente que este últ imo 
mecanismo debe aproximar sus piutacioiics a la coi-res- 
pondiente a las Clases Pasivas del Estado, a cuyo clCcto 
se han elaborado diversos traba,jos pi-c\.ios dado que, en 
la actualidad v a igualdad de retribuciones básicas acti- 
vas, el Regimen de Munpal proporciona. en general, 
me,jores cobctturas. 

protección vigente en niatcria de clases pasivas. En 
cuanto hace relercncia al Régimen de Clases Pasivas del 
Estado existen c n  la actualidad funcionarios .jubilados y 

f'amiliarcs de funcionarios que se encuentran protegidos 
por dos mecanismos de protección dilcrcnciados: El Es- 
ta tuto de 1926 y la Ley de 1966, según cual lucra la lccha 
última de prestación de servicios activos del causante. Si 

2. 

la prestación de servicios activos es posterior al I de 
octubre de 1965 tanto e l  propio causante, como sus lami- 
liares, regulan sus percepciones como pensionistas por la 
Ley de 1966. En caso contrario por el Estatuto de 1926. 

3. Colectivo de causantes protegidos por el Estatuto 
de 1926. En contra de lo que pudiera pensarse es relati- 
vamente importante el número de causantes que se c ~ i -  
cucntran protegidos por el Estatuto de 1926. Se t r a t a  
especialmente de I'uncionarios que cesat~on en la pi-csta- 
ción de servicios activos con aiitciioiidad a 1-10-1Y65, 
pero que no han alcanzado la edad de jubilación hasta 
lccha muy posterior. o que incluso no han llegado a ella 
todavía. En consecuencia, por tanto, es i~clati\~amcntc fii- 

cil que aún nazcan derechos pasivos. a lavoi- de los pro- 
pios causantes, que deban iq i r sc  por el Estatuto de 
1926. 

4.  Pensionistas I'amiliarcs a l  amparo del Estatuto de 
1926. Con niayoi. rrioti\u, como es c\,idciitc, se produce el 
iiaciniicnto de pensiones en fn\.or de l~iiniilinres de I'uncio- 
narios cuyo últinio scr\,icio a c t i w  I'LIC aiitcrior a 1-10- 
1965. El niccanisnio de ti-ansiiiisióii succsi\.a de dci-e- 
chos. puesto que inicialnicnte se rccoiioccii c i i  lavoi .  clc la 
\ , i d a  del causante y luego en l a \ w  de sus hucrlaiios a 
condición de que cstbn en estado de soltería o viudedad (a  
la que se asimila ahora la condición de di\.orciado), hace 
que subsistan pensiones causadas por luncionarios que 
han lallccido hace más de 50 (cincuenta) anos. Como pu- 
ra anbcdota en lwha  reciente se ha recibido un  escrito dc 
una tiucrlana de luricionario l'allecido en el pasado siglo. 

Esquemas de dilwcncias entre estatuto  clc 1Y26 \ '  

Le\, dc 1966. La dilcrciicia csciicial cii1i.c las ix.yulacioiics 
de ~ i n o  y otro esqucnia, Estatuto de 1926 \' Le?. de 1966, 
radican en el mayor periodo de cai-cncin esigiclo por el 
pi.imci-o para causai' pcnsioiics cii In\,oi. de los causante \ '  

en el menor porcentaje de pensión rccoiiociblc, ;I igual- 
dad de ticnipo de scr\,icios, paix determinados supucs- 
tos. En cuanto a las pensiones en l ' a ~ u i ~  de los l'aiiiilias la 
dilci.encia cscricial, ;I más de lo \ 'a  espuesto, ixidica cii 

que el Estatuto de 1926 piwcia  uii cloblc i.Cginieti: Pcn- 
sioncs temporales si el ticnipo de sci.\,icio e r a  iiilci.ioi. a 

los 20 (\.cintc) anos y \ , i t a l ic ius  si csccdia del mismo, 
l 'rcntc al mecanismo de la Ley clc 1Y66 que sieniprc t'eco- 

nocc pensiones-vitalici¿is, una superado el periodo tlc 
carcnc ¡a. 

En el Estatuto de IY26 existe. ;I su \'e/., u11 doble riicca- 
nismo de protección, el ordinaiio o de clcrechos pasivos 
mínimos-y el clc\,udo, o de derechos pasi\.os i n . '  '1\11110S. , '  

siendo preciso pai-a g o ~ a i .  de esta ultima piutccci0n que 
el l'uncionario act ivo accptai.c el sonictiniicnto 21 L I I I  des- 
cuento del 5 por ciento sobre sus hribci-es reg~iliicloi-es \ '  
que se mantuviera en dicha situación hasta el inoniciito 
del cese en actividad. 

Por la Administración se ol'twió. cii iiiúltiplcs ocasio- 
nes, la posibilidad de acccdci. al iiyjnicii de derechos 
pasivo5 misirnos a quicncs iio lo liabiaii aceptado cii el 
momento de su incorporación acti\,n. Alternativaniente 
se podían elegir diversos mecanismos, para -el pago de 
atrasos, de los cuales el más lavorablc ci'a el que pcimii- 
tia cancelar los mismos sin cargo de intcivscs y inccliantc 

5 .  
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un descuento adicional de  un I por ciento sobre los sala- 
rios básicos activos. El exito de la medida fue tan escaso 
que finalmente se obligó, a partir de  1960, a que todos 
los funcionarios de nuevo ingreso estuvieran acogidos al 
Regimen de derechos pasivos máximos, 

Finalmente la Ley de la Función Pública, con efectos 
de 1 de octubre de 1965 estableció, con carácter general, 
el Regimen actual, de derechos pasivos máximos, incluso 
para los funcionarios que ingresados con anterioridad a 
I de enero de 1960 estuvieran en dicha fecha e n  servicio 
activo. 'No se exigió el pago de ninguna cuota atrasada. 

Periodos de carencia para causar pensión y difercn- 
cias. Los periodos de carencia, para causar pensión e n  
favor del causante son como sigue: 

6. 

Estatuto de 1926.-20 anos de servicios activos. 
Lcv de 1966.-3 trienios consolidados. 

Tales periodos se reducen cuando la pensión ha de cau- 
sarse en favor de las familias, como sigue: 

Estatuto de 1926.-10 anos de servicio activo. Si el 
tuncionario n o  estaba acogido a derechos pasiiws máxi- 
mos, pensión temporal por un número de anos igual al 
de servicios. 

Si lo estaba, pensión vitalicia. 
Ley de 1966.-3 trienios consolidados. Por excepción 

n o  existe periodo de carencia cuando el fallecimiento 
tenga lugar antes de tal plazo si el funcionario ha pcrma- 
riecido ininterrumpidamente en act ¡\.o. 

7. Pensiones en Ia\.or de lamiliares, e11 tcirminos de 
porcentaje del haber regulador y diferencias. En primer 
termino se hace preciso aclarar que. cualesquiera que sea 
la fecha de jubilación o lallccimicnto del causante, el 
haber regulador de la pensión, es hasta este momento, el 
que en la actualidad perciba un funcionario acti\u de las 
mismas características del causante de la pensión y ,  por 
tanto, mismo Cuerpo o Escala, igual rii\,cl de proporcio- 
nalidad y coeficiente y mismo numero de anos de scrvi- 
cios. 

La pensión en f a \ w  de lamiliares es. en terminos del 
habcr regulador. como sigue: 

Estatuto de 1926.-Derechos pasivos mínimos. 
Pensiones de viudedad, el  30 por ciento. 
Pensiones de orfandad, el 15 por ciento. 
Derechos pasivos maximos. 
Pensiones de viudedad. el 40 por ciento. 
Pensiones de orfandad. el 25 por ciento. 
Ley de 1966.-Pcnsiones de viudedad, cl 40 por ciento. 
Pcnsioncs de orfandad. el 2-5 por ciento. 

NOTAS 

1 .  Si e l  Iiuci-laiio luet~a nienor de edad o incapacitado 
clcscle aiitcs de cumplir los vciniiirc3 arios y pobre en 
sciitido legal su porcciiiajc dc pensión se iguala al de la 
pcilsioii clc \~i l lded~ld.  

2. Existe una mejora de  la pensión de  viudedad, por 
hijos menores a cargo del 10 por ciento del regulador. 
por cada hijo menor de  dieciocho años, o incapacitado, v 
del 5 por 100 si es mavor de  dieciocho y menor de  veinti- 
tres años. 

8 .  Estudios o trabajos realizados hasta el presente. 
Por un lado y para estudiar el problema concreto de las 
pensiones de  viudedad temporales que  ya han caducado 
o están próximas a caducar, y el de  las pensiones "no 
nacidas", tanto en favor de causantes como de familia- 
res, se constituyó una Comisión Interministerial Defen- 
sa-Hacienda. dado que el colectivo más importante esta 
constituido por ex Guardias Civiles y familiares de  los 
mismos así como por personal militar con calificación 
profesional de  "Clases de Tropa". Todo este personal es- 
taba excluido, por Ley. de la posibilidad de  acogerse al 
regimen de  derechos pasivos máximos. con independen- 
cia de  que. en la hipótesis de poderlo hacer su grado de  
adhesión no hubiera excedido, razonablemente. del nivel 
medio, e incluso hubiera sido inferior al mismo. dado el 
menor relieve económico de sus retribuciones activas. 

Por otro lado el personal de la Guardia Civil en espe- 
cial en el periodo subsiguiente a la finalización de la 
pasada contienda civil. fue separado del servicio por pro- 
cedimientos autorizados de  carácter meramente admi- 
nistrativos, con escasas posibilidades de defensa de los 
derechos de  los afectados. 

La Comisión alcanLó unas concretas conclusiones que. 
por causas diversas que ahora no hacen al caso, no han 
podido ser plasmadas en disposicion de rango legal (en 
concreto se proponía mantener los porcentajes de pen- 
sión vigentes en el Estatuto de 1926 si bien el tiempo de 
servicio exigible seria el previsto por la Ley de 1966). 

Con posterioridad y e n  virtud del mandato contenido 
en la Ley de Presupuestos para 198 l .  se constituyeron 
dos grupos de trabajo. uno de  los cuales estaba encarga- 
do  de proponer una nueva regulación de los derechos 
pasi\us de  los funcionarios de la Administración Civil del 
Estado que previsiblernente serviria luego de pauta para 
su aplicación, salvo algún mecanisnio diferencial, a los 
militares. Dicho proyecto se ultimó y fue sometido a una 
serie de informes mas finalmente, por falta de calendario 
legislativo hábil y porque dado su api-osimación a la nor- 
mativa del Sistema de la Seguridad Social (Rigimen Gc- 
neral) existía el previo conocimiento del proyecto a ela- 
borar para el sistema citado y tambicin conocer las direc- 
trices de una nueva Ley de Retribuciones de la Función 
Pública, no fue ni siquiera sometido a la aprobación del 
Gobierno y ,  en consecuencia, no llego a ser remitido a las 
Cortes. 

En las Disposiciones transitorias del aludido proyecto 
se afrontaba el tema ahora considerado a tenor dc las 
conclusiones acordadas por la Comisión Interministcrial 
antes citada. 

9. Estado actual de la situación. En este momento 
esiste el propósito firme de dar un nuevo planteamiento 
al problema de  la Seguridad Social de los Funcionarios, 
pero para ello se requiere, en opinión de este centro. que 
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previamente se atronten v resuelvan las siguientes cucs- 
tiones, al menos a nivel de provecto de Lev. 

a) Provecto de Lev modificativo del Sistema de la Se- 
guridad Social y en particular de su RCgimen General. 

b) Toma de decisión sobre si se producirá, pura v 
simplemente. una integración del Reginicn de Clases Pa- 
sivas de los Funcionarios en el Rggimen General de la 
Seguridad Social o bien, por el contrario, continuará 
siendo un Regimen Especial de la misma, si bien con 
diferencias de poco relie\.e sobre el Rkpimcn General (es- 
ta segunda hipótesis parece más propia de el caricter de 
Funcionarios Públicos dc los afectados). 

c )  Proyecto de Ley de la Función Pública y en especial 
establecimiento del nuevo sistema retributivo. 

Finalmente una  vez conocidas las dircctriccs de los 
pi-ecitados proyectos se podrá elaborar el. 

d )  Proyecto de Ley dc Seguridad Social de  los Funcio- 
narios de la Administración Civil del Estado y la poste- 
rior asimilación al mismo de los aplicables a los milita- 
res y al personal al servicio dc los Entes Territoriales, 
hoy amparados en la Munpal. 

Consecuentemente tal \fez deba tambith variarse el 
Régimen de la Muface y coordinar. de una vez por. todas, 
los mecanismos de las diversas Mutualidades de los fun- 
cionarios, cualesquiera que sea su adscripción, en cuanto 
se refiere a fondos n o  aportados de forma directa me- 
diante cotizaciones de los afiliados y ,  por tanto, y en 
especial el destino de Tasas, Derechos 0bi.cncionalcs y 
aportaciones “voluntarias” de los usuarios de los respec- 
tivos servicios públicos. 

A tenor de tales consideraciones previas se formula la 
siguiente respuesta: 

El Gobierno tiene e n  estudio la modificación del Siste- 
ma de la Seguridad Social, tanto del Régimen General 
como de los Especiales v precisamente el RCgimen de 
Clases Pasivas de los Funcionarios Públicos es uno de 
tales Regímenes Especiales del Sistema de la Seguridad 
Social. 

En consecuencia primero se afrontará la modificación 
del Régimen General de la Seguridad Social v de los 
Regímenes Especiales dependientes directamente del 
mismo órgano de gestión y seguidamente se producirá la 
acomodación del Régimen de Seguridad Social de los 
Funcionarios públicos teniendo como guía u orientación 
la regulación dada al Régimen General ya citado. 

Es preciso conocer que, no obstante, las pensiones a 
reconocer en favor de causantes JJ familiares de los mís- 
mos dependen de los haberes reguladores de los funcio- 
narios activos en cuanto causantes de tales pensiones, 
por lo cual será preciso que previamente esté disefiado el 
Régimen de Retribuciones de la Función Pública». 

La solución que se dé a la cuestión planteada se abor- 
dará a través de las disposiciones transitorias dentro del 
mayor espíritu de justicia y considerando los efectos eco- 
nómicos de la carga asumida. 

Dentro del primer semestre del año 1984 ha de estar 
presentado a las Cortes el proyecto de  Ley de  Reforma 
del Sistema de  la Seguridad Social y seguidamente, en 

un plazo razonable. el que afecte a los Funcionarios Pú- 
b I icos . n 

Lo que env ío  a V .  E. a los efectos previstos e n  el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1983.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.76&11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Crolt, sobrc Edilicio ter- 
minal del Aeropuerto Tenerife-Sur. tengo la honra de  en- 
\fiar a V .  E. la contestacion lormulada por cl Gobienro. 
cuvo contenido es el siguiente: 

«La intensidad de las lluvias recientes sobrc Tenerife, 
sobrepasó en un  21 por ciento el índice de pluviosidad 
máxima para el que se encuentra calculada la red de 
drena,je del aeropuert?, que se vio,  asimismo, desbordada 
por las avenidas provenientes de las cumbres sitas e n  el 
municipio de Granadilla, cuyos arrastrcs obturaron di- 
cha rcd. 

Las inundaciones que ha sufrido el edilicio no parece 
que se dciban a defectos propios de su construcción, por 
lo que no puede legalmente adoptarse acción ,judicial al- 

En cuanto a las medidas que se piensa adoptar en aras 
a evitar la repctición de estos hechos, dada la configura- 
ción topográfica de la zona, la Subdirección General de 
Infraestructura del Transporte Aéreo está estudiando la 
posibilidad de construir un canal de interceptación entre 
la autopista y el edificio terminal de aeropuerto. así co- 
mo las necesarias obras complementarias de encauza- 
miento a efectos de contener las materias extrañas que 
puedan ser arrastradas por las riadas. y evitar se merme 
la eficacia de las obras de drenaje del aeropuerto.» 

guna contra la companía constructora. ... 

Lo que envio a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1983.-El Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.84&11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputadon don Hipólito Gómez de las Roces, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre aplicación 
de los nuevos precios del butano a suministros, tengo la 
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honra de enviar a V. E. la contcstación formulada por cl 
Gobierno, cuvo contenido es el siguiente: 

#En el Ministerio de Industria v Energía se ha recibido 
tan sólo una reclamación el día 23 de diciembre por dc- 
mora en el suministro de bombona de butano a domici- 
lio, la cual se encuentra actualmente en tramitación para 
la adopción de las medidas oportunas. 

Por su parte, la empresa Butano, S . A . ,  no ha tenido 
conocimiento de reclamaciones generales por retrasos 
habidos en las entregas de gas envasado con motivo de la 
subida de precios a partir de las cero horas del día I de 
diciembre de 1983. 

Normalmente, tras cada subida de precios se reciben 
queJas de algunos usuarios, que mtcrprctan que el retra- 
so en el suministro se debe a alguna estrategia comcr- 
cial, cuando en realidad se trata de las demoras norma- 
les e n  una entrega. 

En cualquier caso, el numero de botellas pedidas y 
servidas en los meses de noviembre y diciembre en la 
unidad de Zaragoza, lugar de donde procede la única 
rcclamación recibida en este Ministerio, ha expcrimcnta- 
do  una cvolución norma) día a dia, s in  que puedan obscr- 
varse movimientos anormales en los días inmediata- 
mente anteriores o posteriores a la lccha en que se pro- 
du,io la subida de precios. 

El Gobierno, en caso de que se detectaran infracciones 
e n  cuanto a la disciplina exigible en el suministro de 
bombonas, adoptara las medidas pertinentes a fin de co- 
rregirlas y prevenir su repetición en el futuro.» 

Lo que envío a V .  E. a los electos previstos cn cl artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 13 de enero de 1984.-El Secretario dc Esta- 
do, Vlrgllio Zapatero Córnez. 

PE 1.635-11 

Excmo. Sr.: En rclacibn con la pregunta lormulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Crolt, pcricnccicntc al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre hoteles de la cadena 
ENTURSA, tengo la honra de enviar a V .  E. la contcsta- 
ción lormulada por el Gobierno, .cuyo’ contenido es el 
siguicn te: 

«ENTURSA, al igual que las dumás cadcnas y cmprc- 
sas del sector, ofrece precios especiales de temporada en 
aquellos de sus hoteles, muv concretos, c n  que asi lo 
aconse,ja la capacidad y ubicación de los mismos. Estas 
ofertas son rentables para las empresas porque con ellas 
no sólo se cubren.los costes variables, s ino que se contri- 
buvc a amortizar los costes fijos, v ,  en consecuencia, ayu- 
dan a mcjorar los resultados de explotación. 
Los resultados del ejercicio de 1982 de los hoteles Men- 

cey e Iberia fueron ambos positivos. El primero de ellos 
realizó una aportación al conjunto de la empresa de 
aproximadamente 21 millones de pesetas v el segundo de  
37,2 millones. Hay que seitalar que en los resultados del 
Hotel Mencey no figura el canon a pagar al Cabildo Insu- 
lar propictario del mismo, obligación de pago que está 
actualmente cn litigio en los Tribunales. Pero, aun reco- 
giendo este canon, que supone aproximadamente el 4 por 
ciento de  la venta, esto es, 11.5 millones de pesetas. los 
resultados del ejercicio 1982 seguirían siendo positivos.u 

Lo que envío a V. E. a los electos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Vtrgllto Zapatero G6mez. 

PE 1.808-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado.don Jorge Verstrynge Rojas, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre previsión de obras 
en el templo de San Esteban de Sevilla, tengo la honra 
de enviar a V .  E. la contestación formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La Iglesia de San Esteban de Sctilla fue declarada 
monumento histórico-artístico de carácter nacional por 
Decreto 2353/68, de  16 de agosto (“B. O. E.”, de 30 de  
agosto de 1968). 

En los anos setenta se rcatizaron obras de restauración 
dirigidas todas ellas por un arquitecto y la situación ac- 
tual del monumento, aunque n o  es preocupante y e n  tbr- 
minos generales es buena, presenta una serie de dcspcr- 
fcctos que es preciso restaurar: 

- En la nave lateral derecha se observa una gran lisu- 
ra producida probablemente por un asiento en la cimcn- 
tación que ha provocado un pequeño vuelco del muro 
lateral. 
- La cubierta se ha debido resentir por el problema 

anterior y se producen filtraciones. En gcnt-ral. habria 
que levantarla completamente e inipcrmcabili/.ar. 
- Las fachadas cstán c n  un estado imprcscntablc, ii 

medio picar en algunas de las obras anteriormente seña- 
ladas, dejando al descubierto zonas en ladrillo \.¡Sto 

otras con revoco antiguo muy deteriorado. Habría que 
sanearlas y seguramente revocarlas. 
- Las vidrieras, aunque no tienen gran valor, cstán 

en mal estado. 

As i  pucs,’el monumento necesita rcstauracicin, aunque 
su estado no es ,  ni mucho menos, de  los peores. existicn- 
do otros en esta provincia e incluso en la misma ciudad 
de Sevilla con mayor necesidad de restauración que este. 
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En cuanto a la participación del Ministerio de Cultura 
en esta restauración, así como en otras, habrá que ate- 
nerse a lo dispuesto en el Decreto que regula las transfc- 
rencias, en materia de cultura, a la Junta de Andalucía, 
que próximamente será publicado en el .Boletín Oficial 
del Estado,,. En consecuencia, nuestra posible colabora- 
ción tendría que efectuarse a traves de un convenio con 
dicha comunidad Autónoma.)) 

Lo q u e  envío a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.831-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorinulada por 
el Diputado don Arturo Escudcr Crolt, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular del Congreso, relativa a 
fijación de las sedes de las Delegaciones Regionales, Te- 
rritoriales o Especiales de los dilcrcntcs Ministerios en In 
ciudad de Las Palmas, tengo la honra de enviar a V .  E. l a  
contestación tormulada por el  Gobierno, cuyo contenido 
es e l  siguiente: 

((El nombramiento de Director Territorial del Ministc- 
rio de Agricultura, Pesca y Alimentación, lorina parte de 
toda una serie de actos administrati \w necesarios con10 
consecuencia del pi.occso de dotación de medios huma- 
nos a las Comunidades Autónomas, fruto de la asunción 
por Cstas de la niavoriadc las l'uncioncs que \.cniari sien- 
do ejercidas por las Direcciones Pro\incialcs del Minisie- 
rio de Agricultura, Pesca Alimentación. Así. las dotacio- 
nes de las tradicionales Direcciones Provinciales se han 
visto en Canarias reducidas a un minimo equipo que ges- 
tionará las luncioncs toda\fia administradas por el Esta- 
do, con unas dotaciones de personal y de medios que, 
cncuadrados en los Gobiernos Ci\,ilcs, hacen \,ai.iai. sub- 
tancialmcntc la naturalcza y la óptica de los scr\,icios 
administrativos agrarios en el  ámbito territorial de la 
Comunidad Autónoma de Canarias. 

Puede decirse por ello, sin reticencias, que la Adininis- 
tracióii pcrilcrica del Estado ha pasado de hecho en un 
90 por ciento de sus luncioncs y nicdios ;I la Cornunidacl 
Autónoma de Canarias, por lo que es a Csta a la que 
corresponde estructurar esta Administración como iiiciot. 
estime conveniente. 

N o  obstante, en electo, el  actual Director Territorial 
del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alinicntación tcn- 
drá en el futuro un papel relativo, encuadrado en la Dele- 
gación del Gobierno en Canarias. como iritcrlocutoi. y 
portavoz del Departamento ante la Coniunidad Autóno- 
ma de Canarias en lo que alcctc al ánibito de este Minis- 
terio y de transmisor a Cste en el misnio ánibito de cuan- 

to pueda ser útil al Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación respecto a actuaciones y propuestas de la 
Comunidad Autónoma. 

En tanto se articule definitivamente este proceso, to- 
das las actuaciones realizadas en la materia deben enten- 
derse como pasos previos y provisionales, que enfocados 
a este fin no tienen necesariamente carácter definitivo. 

La razón del establecimiento en Las Palmas de la Dele- 
gación Especial dc Hacienda obcdecc, ante la circunstan- 
cia de no tener dicha Comunidad una sede del Gobierno 
Autónomo fija, a la mavor importancia que en el plano 
de la Hacienda Pública presenta dicha capital dentro de 
la comunidad derivada, lógicamente, de  la mayor pobla- 
ción, actividad económica, etcétera. En este sentido pue- 
de senalarse que la importancia aludida se manifiesta en 
el dato recaudatorio referido al ano 1983 en el que la 
provincia de Las Palmas aparece con una cifra de recau- 
dación, expresada en millones dc pesetas. de 26.706, en 
tanto que la cifra correspondiente a Santa Cruz de Tene- 
rife es de 20.682. 

N o  parece oportuno que la alternativa prevista en el 
artículo 3:* del Estatuto de Autonomía de Canarias en 
cuanto a la sede del Presidente del Gobierno Autónomo, 
hava de tener necesariamente su correspondencia en 
cuanto a la localización de la Delegación Especial de Ha- 
cienda toda vez que esta solución implicaría graves que- 
brantos en el funcionamiento de los servicios que han de 
programarse con suficiente tiempo y perspectiva supedi- 
tándose, cn otro caso, a vaivenes poco favorables para la 
buena marcha de los mismos, sin olvidar la incidencia y 
repercusión que ello supondría, por las sucesivas varia- 
ciones en la valoración de puestos de trabajo, tareas, ni- 
\~clcs ..., con la correspondiente complejidad administra- 
t i1 .a  que el hecho cntrana, amt'n de las tensiones que en 
el ámbito funcionaria1 pudieran provocarse. 

La posibilidad de compartir entre ambas capitales la 
localización de nuc\'as Delegaciones Regionales o Espc- 
cialcs \ m d r á  dada en [unción de las necesidades de cada 
caso \. de los senicios que implican. atendiendo a la ra- 
cionalidad \ conveniencia que su lutura ubicación com- 
porta. N o  obstante, en lo que a la Delegación Especial de 
Hacienda se refiere. sin perjuicio de lo ad iwt ido ,  no se 
cscluye la posibilidad de desconcentración de algunos 
servicios (Inspección Territorial, por ejemplo) siempre 
que las necesidades la hagan aconsejable.,, 

Lo quc en\'io a V.  E. a los electos prc\,istos en el artícu- 
lo IY0 del Reglamento del Congreso. 

Madrid. 13 de enero de IY84.-EI Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.841-11 

Escmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Anastasio Fernando Modrcpo Vitoria, 
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sobre cesión de locales en Soria a Centrales Sindicales, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

u 1. En la provincia de Soria no se había cedido nin- 
gún local del Patrimonio Sindical a las Centrales Sindi- 
cales ni a la CEOE. Reiteradas peticiones formuladas por 
aquéllas hicieron que, atendiendo sus deseos, y puesto 
que había posibilidad de ello, se cedieran en uso los loca- 
les en el edificio AISS, sito en la calle de Manuel Vicente 
Tutor, número 6, de la capital. 

En consecuencia, por el excelentísimo señor Subsecre- 
tario del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social fueron 
cedidos en fecha 30 de septiembre de 1983 a la Unión 
General de Trabajadores, la mitad de la planta primera 
de dicho edificio y en fecha 10 de noviembre de 1983, a 
Comisiones Obreras, la otra mitad de la referida planta. 

2. Aún no han sido recibidos en el Ministerio de Tra- 
bajo y Seguridad Social, los presupuestos por triplicado 
de las obras a realizar en la parte cedida a CC. OO., ya 
que en la correspondiente a UGT no se precisa la realiza- 
ción de obra alguna. El importe de las mismas alcanza 
alrededor de un milloií de pesetas, ya que en’ el local 
cedido existió en tiempos un Consultorio de la Seguridad 
Social. 

En razón de la cuantía y del carácter de las obras a 
realizar podrá cargarse al concepto económico 222 
“Mantenimiento de Inmuebles”, o bien al concepto de 
“Inversiones de Obras de Infraestructura del Departa- 
mento y Edificios de éaiss”, Programa 132, Concepto 
19.03.612, de los Presupuestos Generales del Estado. 

Las condiciones en que se han producido las referi- 
das cesiones en uso, no en propiedad, son iguales a las 
que vienen efectuando respecto al Patrimonio Sindical, 
desde que fueron iniciadas dichas cesiones a favor de las 
Centrales Sindicales, CEOE, organismo del Estado, 
Ayuntamien tos, etcétera. 

Las autorizaciones están sujetas a las siguientes condi- 
ciones: 1 .  Utilización de los locales para los fines propios 
de las organizaciones a quienes se les cede. 2 .  Carácter 
gratuito de la cesión. 3. Duración de un ano. 4. Los gastos 
de suministro, tales como energía eléctrica, agua, cale- 
facción, etcétera, así como las reparaciones ordinarias de 
los locales, serán a cargo de las organizaciones cesiona- 
rias. Aquellos gastos son distribuidos con arreglo al coefi- 
ciente que se determine en proporción a la superficie 
ocupada. 

Se hace constar en el texto de las Resoluciones que la 
autorización queda supeditada a las determinaciones 
que en su momento adopte la Comisi6n Interministerial 
de Transferencia de la AISS, u otro organismo competen- 
te para decidir la afectación, destino o disposición de los 
bienes del Patrimonio Sindical de la AISS. 

4. No ha habido marginación alguna respecto a las 
organizaciones de empresarios, concretamente a la 
CEOE, puesto que se está tratando, a través de la Direc- 
ción Provincial de Trabajo y Seguridad Social, de dar 
solución a las peticiones formuladas al respecto por 
aquella. 

3. 

En cuanto a la posible marginación de otras organiza- 
ciones profesionales de empresarios o de otros sindicatos, 
no se tiene constancia de que se hayan recibido peticio- 
nes de locales, en la provincia de Soria. 
Por otra parte, las cesiones provisionales de locales se 

vienen realizando con arreglo al criterio de mayor repre- 
sentatividad en los términos establecidos en la Disposi- 
ción adicional sexta, del Estatuto de los Trabajadores.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Uirgilio Zapatera Cómcz. 

PE 1.842-11 

Excmo. Ser.: En relación con la pregunta formulada 
por el Diputado don Anastasio Fernando Modrego Vito- 
ria, sobre vacantes en cargos de la Administración Civil 
del Estado en Soria, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, c u y  contenido 
es el siguiente: 

«En concreto el señor Diputado pregunta s i  se están 
produciendo los estudios iniciales de un futuro desman- 
telamiento de la Administración Civil del Estado en So- 
ria v a este respecto cabe informar que el hecho de que 
existan vacantes no significa en ningún caso que,se esti. 
desmantelando la organización periférica estatal, sino 
sencillamente que, al igual que ocurre en los servicios 
centrales, siempre existen puestos pendientes de cobertu- 
ra mediante los correspondientes sistemas de provisión 
de puestos de trabajo. 

Otra cosa distinta es que, como consecuencia dcl pro- 
ceso de transferencia de servicios a las Comunidades Au- 
tónomas, se proceda a la reestructuración de los servicios 
periféricos de la Administración del Estado en base. fun- 
damentalmente a su integración en los Gobiernos Civilcs, 
pero sin que en ‘ningún caso queden dcsatendidas las 
competencias que continúan siendo de titularidad esta- 
tal. 

Menciona el senor Diputado tres Direcciones Provin- 
ciales vacantes en Soria, sobre las cuales cabe senalar lo 
siguiente: 

l .  La Dirección Provincial de Transpbrtes, Turismo y 
Comunicaciones creada en 1981, ha sido cubierta por 
primera vez en fecha reciente, precisamente el 6 dc di- 
ciembre de 1983. En consecuencia, es un testimonio feha- 
ciente de la voluntad política de desarrollar en toda su 
plenitud las competencias que la Constitución y otras 
normas atribuyen al Estado. 

La Dirección Provincial de Cultura ha transferido 
ya en este momento la generalidad de las competencias 

2. 
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atribuidas a la Comunidad Autónoma, por lo que las resi- 
duales se han integrado de hecho en  el Gobierno Civil. A 
su frente está un funcionario suficientemente acreditado 
y que asume con el más alto nivel de responsabilidad las 
funciones que tiene encomendadas, habikndose ya solici- 
tado la cobertura de los servicios estatales de cultura.,En 
el ámbito de la Administración autonómica ya existe de- 
legado territorial. 

La Dirección Provincial de Sanidad v Consumo tie- 
ne asimismo transteridas desde el 1 de enero de 1982 las 
materias correspondientes a salud pública. existiendo 
desde el momento inicial un  director de salud de la Co- 
munidad Autónoma. El IMSALUD, por su parte, ha esta- 
do pcrmancntementc cubierto, v la Dirección Provincial 
tiene cubiertas las Jefaturas del Centro de Diagnóstico v 
Orientación Terapéutica v el Dispensario de Entermeda- 
des del Tórax por lo que, aun a falta de titular. n o  puede 
prcsumirsc ninguna voluntad de desmantelamiento ni 
colapso, estando previsto su nombramiento en breve. 

Así pues:, y de acuerdo con todo lo expuesto, n o  puede 
decirse que exista desmantclaniicnto alguno.. 

3 .  

Lo que envío a V.  E. a los electos previstos en el artícu- 

lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 20 de enero de 1984.-EI Secretario de Esta- 
do, Virgllio Zapatero Cómez. 

PE 1.843-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta foimuiada por 
el Diputado don Angel del Rey Castellanos, pcrtciiccicntc 
al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, rclati\.a a 
reservas de carbón en la cuenca de Puertollano, tengo la 
honra de criviai. a V .  E. la contestación lomiulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es. e l  siguiciitc: 

<<Electivamente, se ha estudiado la cxplotacibn lo riiás 
intensiva y adecuada posible dc l a s  excelentes reser\~:is 
de carbón que la Empresa Nacional Carbonilci-a del Sur 
posee en  la zona de Puertollano. 

La empresa tiene proyectado incicnicntar paulatiria- 
nientc su producción en los próximos arios para llegar cii 

i Y Y 0  a i millones de toneladas de producción anual. lo 
que representa mas del doble de la actual. En csa íccha, 
el carbón producido será consuniido en las centrales ter- 
micas de Puertollano, de Puente Nuevo (Córdoba) y de 
Algcciras (Cádiz), así como en di\,cisns cementeras. 

En 1995 la producción de ENCASUR Ilcgai-á a 3 millo- 
nes de toneladas anuales. Para esa fclica. picvisiblcmen- 
te, se habrá absorbido el exceso de inversiones en ccntra- 
Ics clcctricas que existe actualmente y habrá sido ncccsa- 
rio construir otras nuevas, una de las cuales deberá, con 
toda probabilidad, quemar el carbón de Puertollano en 
aquella Lona. 

Conviene aclarar, sin embargo, que el Plan Energético 
Nacional que será sometido a las Cortes en el próximo 
período de sesiones se refiere sólo al período 1984-1994. 
Será, por tanto, en revisiones futuras donde se precisará 
la construcción de  esta nueva central que hoy se conside- 
ra como probable.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 20 de enero de IY84.-El Secretario de Esta- 
do, Vlrglllo Zapatero Gómez. 

PE 1.771-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don Manuel Fcrnández Escandón, sobre si- 
tuación en que se encuentra la Cátedra de Filosofía (Psico- 
logía) de la Escuela Uni\wsitaria del Profesorado de 
EGB «Pablo Montesinos», de la Universidad Compluten- 
se de Madrid, tengo la honra de enviar a V. E. la contcs- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

i( l .  La Catedra de Filosofía de la Escuela Uni\,crsita- 
ria de Profesorado de EGB “Pablo Montesinos”, de la 
Universidad Complutense de Madrid, se encuentra va- 
cante por excedencia voluntaria del titular de la misma. 

La plaza se cubrirá de forma dcíinitiva de acuerdo 
c o n  lo establecido en el artículo 39 de la Le!. Orgánica de 
Refoima Uni\.crsitaria, cuando sea con\.ocada por la 
Uni\trsidad, de conformidad con las normas, reglanicn- 
tarias que regulcii los concursos previstos en la Ley para 
la pro\isión de vacantes de los Cuerpos docentes urii\vr- 
sitarios. 

N o  obstante, con carácter piwisional y hasta tanto SL‘ 
con\uqucii los concursos que anteriormente se nicncio- 
nan, podrá la Cátedra de rctciencia ser ocupada, siempre 
\’ cuando se justifiquen iicccsidades docentes \ ’  pre\io 
informe favorable de I;I Uni\,crsidad.,> 

2 .  

Lo que envio a V .  E. a los electos pre\.istos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de IY8-I-EI Secretario de Estado, 
Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.807-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
cl Diputado don Jorge Vcrstryngc Rojas, sobre destrozos 
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en los arroyos de la comarca del Aljarafe por inundacio- 
nes, tengo la honra de enviar a V. E. 1a.contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

u 1 .  Efectivamente, el Ministerio de Obras Piiblicas y 
Urbanismo tiene conocimiento de los danos causados por 
las recientes inundaciones a las carreteras de la zona a 
que se refiere su seiioría y ha valorado los danos que las 
mismas han causado en la red a cargo del aludido Depar- 
tamento. 

2 .  Con motivo de las inundaciones ocurridas e n  la 
comarca del Aljarafe, se realizaron con carácter urgente 
y preferente, las obras y trabajos necesarios para rcsta- 
blecer la circulación en los lugares afectados. Estas ope- 
raciones aún no han terminado y se está todavía tra- 
bajando, con los medios propios de la Jefatura de Carre- 
teras de Sevilla, en las labores de limpieza a que alude el 
setior Diputado, en su pregunta, labores que continuarán 
hasta completar la limpieza de todas las obras de fábrica 
existente en las carreteras a cargo del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo. 

Por otra parte, se ha autorizado a la Jefatura de Carrc- 
teras de Sevilla a redactar los provectos correspondien- 
tes a las obras y trabajos necesarios para la restauración 
total de los danos causados por dichas inundaciones. 

Las operakiones de limpieza a que se refiere esta 
pregunta se preví. queden terminadas para medidados 
del presente año 1984.~ 

3.  

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgílio Zapatero Cómez. 

PE 1.809-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Pablo Panos Marti, sobre distribución 
del aumento de retribuciones de los funcionarios de ca- 
rrera. tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuvo contenido es cl siguicn- 
te: 

a 1 .  Para los funcionarios civiles del Estado según el 
artículo 3.", 5 de la L.ev de Prcsupucstos Generales del 
Estado para 1984, por una enmienda introducida en su 
discusión en el Congreso, está previsto que el incrcmcnto 
global del 6,s por ciento de las retribuciones complcmcn- 
tarias se distribuva por el Gobierno a propuesta del Mi- 
nisterio de Economía y Hacienda, garantizándose, en to- 
do caro, UII incremento mínimo total de las retribuciones 
básicas y complementarias, excluida la antigüedad, de 
cada funcionario del 4 3  por ciento respecto a las corres- 
pondientes a 1983. 

Ante el conocimiento de la presentación de la citada 
enmienda y para poder hacer efectiva la subida salarial 
de 1984 lo antes posible, se procedió a convocar a las 
Organizaciones Sindicales FETAP-UGT, Comisiones de 
la Administración FEDECA y ELA-STV, formulando la 
Administración la propuesta a que se refiere el senor Di- 
putado en la introducción a sus preguntas, cuyos crite- 
rios son los siguientes: 

1." Subida mínima garantizada del 4,s. 
2: Incremento del 6,5 a los Subdirectores Generales. 
3." Incremento del 6.5 por ciento proporcional en las 

retribuciones básicas de todos los funcionarios. 
4: Se ajustan las retribuciones complementarias de 

los Funcionarios Civiles de forma que sus incrementos 
individuales se encuentren comprendidos entre el 4,5 v el 
8 por ciento. 

El incremento del 8 por ciento se aplica a aquellos 
colectivos con unas retribuciones totales iguales o infe- 
riores a 1.000.000 de pesetas/año. 

5.'- Se produce un incremento de un punto en el com- 
plemento de destino a aquellos funcionarios de los índi- 
ces de proporcionales 10, 8 y 6 que tienen asignado un 
valor mínimo del mismo, ya que se trata de los colectivos 
más claramente desfavorecidos en términos relativos. 

La aplicación de estos criterios apenas modifica el aba- 
nico salarial, produciendose una disminución de cinco 
cen tesimas. 

tal y como se expone en los criterios anteriores, la 
subida del 6,5 por ciento a la que se refiere el senor 
Diputado no tiene lugar para todos los niireles 30. sino 
únicamente en aquellos casos en que dicho nivel corres- 
ponde a una Subdirecdón General. El resto de los niveles 
30 incrementan la cuantía de sus retribuciones el mini- 
mo establecido del 4,5 por ciento. 

La razón de esta distinción entre puestos orgánicos por 
u n  lado y asesoramiento y confianza por otro, rcside en 
la necesidad de primar aquellos puestos que implican 
una mayor carga de trabajo por suponer la jefatura dc 
otras unidades, al tiempo que son el escalón superior 
jerárquico entre funciones de carrera. 

3.  La razón no es otra que aproximar la subida de los 
niveles retributivos inferiores al incremento del 8 por 
ciento previsto para la inflacion en 1984. de forma que 
sea lo menor posible la perdida de su poder adquisitivo. 

En resumen. puede decirse que la subida para 1984 de 
los funcionarios obedece a criterios de redistribución del 
incrcmcnto total que no de castigo como dice el senor 
Diputado, de los escalones superiores del funcionariado 
en favor de los que tienen unos ingresos más bajos, den-  
tro todo ello de un incremento global del 6,5 por ciento, 
manteniendo prácticamente el actual abanico rctributi- 

2 .  

\'O. m 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 
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Madrid, 14 de ciicro de 1984.-El Secretario de Esta- 
do. Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1,867-11 

Excnio. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don A i ~ ~ i i o  Escudcr Crolt, sobre desgrava- 
ción fiscal a la cxportacibn en  tcgimcn de pasajeros, tcn- 
go la honra de enviar a V. E. la contestación formulada 
por ci Gobierno, cuyo contenido es ci siguiente: 

(( 1. El importe de la dcsgravación liscal a la exporta- 
ción satisfecha a los titulares clc establecimientos Incr- 
cantiles al amparo de la Orden del Ministerio de Econo- 
mía v Hacienda de 3 de diciembre de 1980, con motivo 
de la salida de l  territorio aduanero de rricicaiicias por 
ellos verididas a pei~soiias residentes e11 el extrari,jer'o, al- 
canló en el pasado aiio de 1982 la citra de 339,5 millones 
de pesetas. 

Habida cuenta ,  poi. una  par te ,  del peculiai. rcgi- 
mcn económico-fiscal de iai islas, que limita al 1,s por 
cielito el tipo dcsgravatorio aplicable con carrictci' gcnc- 
i-al a las exportaciones de nicrcancias originarias de Cri- 
iiarias con destino al c x t t a n j c i u  (Orclcn ministci-inl dc 12 
clc julio clc 19741, y ,  por otra, del rulucido número de 
artículos que con carktcr tasado corislituycri el ámbito 
ob,jctivo clc la iricricionnda Oi.dcii de 3 de dicicnibrc cle 
1980, dctallnclos e11 e l  A n c i o  1 dc la misma. se estima que 
la extensión de sus clcctos al tcr'ritorio insular conducii.in 
a resultados operativos prácticanicntc intrasccndcntcs.» 

2 .  

Madrid, 20 de ciicIo clc IYX.I.-EI Sccrctai'io de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.866-11 

Excmo.  SI.: En relación COII  la pivguiita l~ i . t i i~ i l i id~i  poi. 
el üiputado don Arturo Esc~iclcr c'rolt, sobre cspcdicicin 

clustria y Navcgiicióii, tciigo la honra de cri\,iui. a V .  E. la 
contcstaciOii lotmiulada por el Cobici.iio, cuyo contenido 

ccrtilicados de ot~igcn poi. las cilmal.as elc Coiiicrcio. I i i -  

es el siguictitc: 

(1 La introducción e11 la Pcninsula dc los.productos tia- 
turalcs de las Islas Canarias. cntt~c los cualcs se cncucri- 
tra el pescado, cstii prevista y especificada en el articulo 
266 de las Ordenanzas de Aduaiias, utilizáiidosc a cstos 
clcctos declaraciones de Cabota.je expedidas por las Ad- 

ministraciones de los Puertos Francos de dichas islas, a 
quienes compete efectuar todas las comprobaciones quc 
estimen pertincntcs en orden a determinar el caracter 
nacional de las mercancías que amparan dichos docu- 
mentos. 

N o  es preceptiva la presentación de certificados de ori- 
gen. 

N o  obstante, si se presentaran certificados de origen 
expedidos por las Cámaras de Comercio, Industria v Na- 
vegación a iniciativa del importador, o por haberlo soli- 
citado la aduana en los casos de transportes por vía a f -  
rea (no previstos en el citado artículo 266 de las Orde- 
nanzas), dichos certificados son siempre admitidos por la 
Administración si reúnen los requisitos que se recogen en 
el Apendice VI de las Ordenanzas de Aduanas (origen v 
.procedencia de las mercancías), bien entendido quc la 
Administración pucdc exigir cualquier clase de pruebas 
complcnicntarias, contratos, documentación de transpor- 
te, etc6tcra, como condición indispensable para la conce- 
sión de los bencl'icios que  correspondan (en este caso 

exención de liccricia de impoi.tacióri y lranquicia de dere- 
chos). 

Se  quicix hacer riotar q u e  por tratarse de mercancía 
m u y  sensible, es objeto de constante investigación por la 
Dirección General correspondiente en  conexión con los 
Servicios Peninsulares y de las Islas Cinarias, elkctuán- 
dosc con Iixxucncia completas coniprobacioncs docu- 
mentales y lisicas a la importación de la mercancía en  la 
Península, por haberse detectado introducciones fraudu- 
lentas dc pescado extranjero provisto de documentación 
que amparaba cxpcdicioncs de pescado nacional, como 
lo prueban l a s  actas de contrabando Icvantadas cii los 
anos 1981, 1982 y la última el 23 de marzo de 1983, por 
741.149 kilogramos de pescado por \,alar declaixlo de 
138.853.000 pesetas.)) 

Madrid, 20 de c ~ i c ~ ' o  de I98J.-EI Sccrctario de Esta- 
do. Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.789-11 

Excmo. Si..: Eii rclacióii c x ~ i i  la pregunta 1oi.iiiulada poi. 
e1 Diputado don Ai.1ui.o Escudcr Crolt, sobre deficit e11 

plazas cscoI:ii~c~ C I I  cada isla caiiaria y en cada tipo de 
cducacióii. tengo la honra de enviar a V .  E. la contcsta- 
ción formulada por el Gobierno, c~ iyo  contenido es el 
siguiente; 

'< l .  Sc significa que no es posible suministrar en enc- 
i u  de 1984, datos sulicicritemctite tiablcs en  este sentido, 
por cuanto la citada Comunidad Autónoma ejerce desde 
,julio de 1983 las competencias que en materia de educa- 
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ci6n correspondían a la Administración del Estado. Con- 
secuentemente, los datos requeridos deberán facilitarlos 
los 6rganos responsables del sector docente en el Gobier- 
no canario. 

Similares condicionantes que los expuestos en el 
apartado anterior aconsejan dirigirse ,a la Conynidad 

2. 

A) PREESCOLAR, EGB Y EDUCACION ESPECIAL 

1. Unidades escolares en funcionamiento 

Autónoma a efectos de recabar datos demostrativos deda 
programación de  puestos escolares .para el presente ano 
1984. 

3. Con referencia a la escolarización existente en el 
curso 1982-83 en cada provincia canaria, se ofrecen las 
cifras solicitadas relativas al citado año académico: 

Preescolar EGB EE Total 
~ 

Provincia Las Palmas.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  405 3.835 107 4.347 
Provincia Santa Cruz d e  Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  48 1 3.278 80 3.839 

TOTALES DE CANARIAS.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  806 7.1 13 187 8.186 

2. Alumnado 

Preescolar .ECB EE Total 

Provincia Las Palmas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  , 13.343 118.1 18 1.574 133.035 
Provincia Santa Cruz Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  15.027 94.307 949 110.283 

TOTALES DE CANARIAS.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  28.370 2 12.425 2.523 243.3 18 

3. Ratios o promedios por unidades escolares 

Preescolar EGB EE Total 

Provincia Las Palmas.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  32.94 30,80 14.71 30,60 
Provincia Santa Cruz Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  3 1,24 28,76 11,86 28,72 

TOTALES DE CANARIAS.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  32,02 29,86 13,49 29.72 

4. Tasas d e  escolarización en Preescolar 

Y O  

Provincia Las Palmas.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  60,45 
Provincia Santa Cruz Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  77.94 

TOTALES DE CANARIAS.. . . . . . . . . . . .  . . . . .  69,19 (La media nacional estimada 
,es del 84,30 por ciento para 
1982-83). 

Nora: Por no disponer de datos estadísticos del curso 1982-83. ha sido preciso obtener estos datos por rsiimgcion. a pariir de los del curso IY8I-üZ. 
teniendo en cuenta la creación de unidades escolares habida en cI curso 1982-83 y ponderando los incrcmcnios por unidad escolar. a raz<jn de 1 / 3 S  
por unidad en Preescolar 1/30 en ECB y 1/12 en Educacihn Esprciel., 

B) BACHILLERATO, COU Y FORMACION PROFESIONAL 
-~ 

Bachillerato-COU FP 

Provincia d e  Las Palmas.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  18.128 10.895 
Provincia d e  Santa Cruz de  Tenerife.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  17.001 9.587 
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Diurno Vespertino Nocturno T(~ta1 

BACH ILLEKATO-COU 

Piuvincia de Las Palmas 

Centros Públicos 

a) Institutos y Extciisioiics . . . . . . . . . . . . . . . .  
h) Centros de Enseñanzas Intcgix las . . . . . .  
Centros Privados. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Total Las Palirias. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . .  13.188 2.128 

. . . . . . . . . . . . . .  44 I 

. . . . . . . . . . . . . .  3.851 

. . . . . . . . . . . . . .  17.480 2.128 

~ 

~~ 

2.132 17.448 
239 680 
- 3.85 I 

2.37 I 2 1.979 

Provincia de Santa Cruz de Tcncri lc 

Centros PLi blicos 

a) Instituíos y Extensiones . . . . . . . . . . . . . . . .  
b) Centros clc Enseñanzas Integradas . . . . . .  
Ccri t ros  Privados. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Total Santa Cruz de  Tciicr i lc . . . . . . . . . . . . . . .  < .  

. . . . . . . . . . . . . .  13.477 1.412 I .723 I 6.6 12 

. . . . . . . . . . . . . .  389 389 

. . . . . . . . . . . . . .  3.0.57 - 3.057 

. . . . . . . . . . . . . .  16.923 1.412 1.723 20.0S8 

- ~ 

- 

Diurno Nocturno Total 

FORMACION PROFESIONAL 

Provincia de Las Palmas 

Centros Públicos 

a) Institutos y Secciones . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  6.588 
b) Centros de Enscnanzas Integradas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  63 I 
c )  I N E M  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  752 
Otras dependencias . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  692 
Centros Privados. . . . . . . .  . . . . . . . . . . . .  1.730 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Total provincia Las Palmas.,  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Provincia de Santa Cruz de Tcncri lc 

Centros Públicos 

a) Institutos v Secciones . . . . . . . . . . . . . .  
h) Centros de Enseñanzas Integradas . . 
c) INEM . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Otras dependencias. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . .  
Centros Privados. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Total de la provincia de Santa Cruz de Tcncri lc . . . .  

10.393 

1.79 1 8.379 
44 I 1.072 

752 
692 

- 1.730 
2.232 12.625 

- 

- 

___ 

6.294 117 6.41 1 
405 125 5 30 

1.197 1.197 
1.449 1.449 
1.2 10 - 1.210 

10.555 242 10.797 

- 

- 

~ 
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ENSENANZA GENERAL BASICA: FORMACION PROFESIONAL: 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  40 I - Las Priliiias . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4.743 - LiiS PiililliIS 
- Tc.iici'ilL'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4.102 - Tciic*iilc. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  34 3 

BACHILLERATO: 

- LIS Pr1liiins . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  918 
- TL.iiciilL'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  919 

Preescolar ECB BUP FP 

ANO 1981 

Puestos Adjudicados . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Las Palnias. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Teiierife . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . .  
Inversión autorizada para reforni 
(millones de  pesetas). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Las Palnias . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

AÑO 1982 

Puestos Adjudicados . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Las Palmas. .  . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
inversión autorizada para 
(millones de pesetas). . . . .  
Las Palmas..  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Tenerife . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

ANO 1983 

I .640 8.750 
I .280 7.560 

360 1.190 

I44,7 I26,2 
89.3 31,l 
5 5 4  95, I 

2.800 10.440 
1.880 5.680 

920 4.760 

168,2 2 12,2 
94,3 I05,7 
73,9 I06,9 

~ 3.760 
- 2.320 
- 1.440 

90,3 44, I 
0,3 12.9 

90,o 31,2 

1.120 I .360 
640 760 
480 600 

1 I2,l 46,8 
66,9 22,4 
45,2 24,4 

Por lo que respecta a 1983, en el momento de efectuar- 
se el traspaso de funciones y servicios, se habían compro- 
metido la totalidad de  los 1.518.8 millones estimados co- 
mo inversión de  reposición para construcciones escolares 
no universitarias y 2.672.3 millones correspondientes a 
provectos del Fondo de Compensación relativos a cons- 
trucciones escolares v equipamiento de centros de Prees- 
colar (72,2 millones), EGB (632,8 millones), BUP (72.2 
millones), Formación Profesional (1.020,3 millones) v 
Educación Especial (63,2 millones).» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 7 de enero de 1984.-El Secretario de Estado, 
Virgílio Zapatero G6mez. 

PE 1.838-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta Iormulada 
por el Diputado don Arturo Escudcr Crolt, sobre invcr- 
siones en puertos canarios procedentes del Fondo de 
Compensación Intertcrritorial, tengo la honra de enviar 
a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuvo 
contenido es el siguiente: 

l 

<< 1 .  Las cantidades previstas para inversiones en 
puertos canarios, procedentes del FCI eran las siguientes: 

- Puerto de La Luz v Las Palmas: 110 millones de 
pesetas, cuya financiación procedía exclusivamente de 
los fondos propios del organismo. 
- Puerto de Santa Cruz de Tcncrifc: 550 milloncs dc 

pesetas, de los que 346.8 eran recursos propios del orga- 
nismo y 203,3 procedían de subvención en los Presupucs- 
tos del Estado. 
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Son por tanto los Presupuestos correspondientes a es- 

tos organismos los que han sido modificados corno con- 
secuencia de la rcdistribución del Fondo. 

Como consecuencia de las inodilicacioiics a que se 
ha hecho referencia anteriormente las invcrsiories ii reali- 
zar pot la Junta del Puerto de La LUL y Las Palnias liie- 
ron incrcnicntadas en 101,6 millones de pesetas, finaii- 
ciáiidosc las mismas con la parte de subvención del Esta- 
do que figura en  el Fondo clc Coinpcrisación Iiitcrtcrrito- 
rial, minorándosc en igual cuantia las iiivcisioiics a i'ca- 
lizar por la Junta del Puerto de Sarita CI-LIL clc Tciieiilc. 

Las obras de clclcrisa de la Diii-sena Sut. y tcimiria- 
ciotics del Dique del Ente del Puci.io de Snritii C r c i ~  de 
Tcnerilc tcniaii consignadas en los Pi.csupucstos clc I Y83 
unas anualicladcs que  no podiaii iigotni'sc debido a lo 
avanzado del ejercicio e11 el morricnto de sil adj~iclica- 
ción, esto a pesar de que se acclcr:isc SLI iitnio de acljiicli- 
cación. 

Por otra parte las obras progi-aniaclas cii el Puerto clc 
La Luz y Las Palmas tcniari nias capaciclad de gasto que 
l a  prevista. 

Este f ~ i c  el inotivo de qiic se considci.asc oportuno rc;i- 
lizar las niodilicacioncs a que se Iia hcctio rclcrcmcia iin- 

tci'iornientc, para de esa IOrnia la i n \ t n i ó i i  a i.caliLar en 
Canarias agote c i i  su totalidad la cifra coiisidci.acla cii el 
Fondo de Coinpcrisacióri Intcrtcrritoiial (FCI).  daiido asi 
cuiiipliniierito a In piupin filosol'ia del FCI.J> 

2 .  

3 .  

Lo que envio a v. E. a los cfcctos pi~cvislos el1 el ~ i r t i c u -  
lo I Y O  del Reglamento del Coiipi.cso. 

Madrid, 14 de ciicto de IY84.-EI Scci.etaiio de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.83611 

Excnio. Si..: En i,clacióri con la pi'cguiitii lo i~ i i iu l~ ic la  por. 
el Diputado don Arturo Escudcr C i d t .  sobre coiistiuc- 
ción de una rampa de varada cii la p l a ~ a  de San  Mai-cos 
(Isla de Tencrife), tengo la honra de enviar a V .  E. la 
contestación formulada por el Gobierno, e ~ i y o  coiitciiido 
es el siguiente: 

[[Las obras que actualmente se tealizan e n  la plaza de 
San Mai.cos responden a un provecto e n  c~ iya  rcdacci0ii 
ya se tuvo en cuenta el que dichas obras n o  alcctarari i i  l a  
playa ni modificaran su actual estructura: por ello n o  se 

ha considerado necesario rcalikai, ninguna maqueta, que,  
por otra parte. tampoco tia sido solicitailá por ninpúri 
sector.» 

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, I-I de ciicro de IC)H4.-EI Secretario de Esta- 
do. Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.758-11 

i .  El <;obici.iio es plcnaiiiciitc coiisciciitc clc l i i  situa- 
cióii de las Escuclas SLipciioi.cs cIe Maiiria Ci\ , i l  \' coiiocc 

u iyc n t c nic i i te íi SLI i i i  t cg ixc i t i i  i e I i I ;i Ii ni vcrs i el ad es pa iiu- 

la. 
El (;ot>ici.rio reconoce que dicho piuccso elc iiitcgi~acioii 

p~icelc Ilcgai. a niejoixi', clectivamcritc, las conclicioiics clc 
calidad clc la ciiscnaiiLa e11 dichas csc~iclas, p c i ~  ~ L I C  al 
iriisriio ticinpo (ibserva q ~ i c  dicho pi~occso es coiiiplcjo \' 
I I O  puede i~c¿ili/.ai.sc ~ ~ i ~ c ~ c i p i t a d a i i i c ~ l i l c  (coirio tal \'CL t ia 
succclido cii procesos clc iiitcgi'acioii clc oti'os t i p o s  de 
estudios). 

La sitLinci6ii qiic se plaiitca iictLialnicritc en las Es- 

riiiciito cii q ~ i c  diclius ciisciiawiis se tiaii rnaiitcnido con 

l a s  peticiones que se Iiiili cle\,iielo pai.a qLic se pi-occda 

2 .  
cuelas supcrioi~cs de la h/lai.iiia Ci\,il pi.occdc del aisla- 

i.claci01i al C O i i j L i i i t O  del sistcnia educativo el1 pciici'al, 

C i l  clc intcg1.ación, clc iiiiplaiitaci¿)ii p~lLll¿ltirl~l, il  l i i l  clc 
poi. 10 q u e  dehe c\iiiii?ic C S ~ C  dcsl¿iSe iiiccliiiiitc üiiii politi- 

que  el sistciiiii i . c s c i l t i i i i t c  gai.aiiticc cl cstiiblcciiiiiciito CIC 
~ i i ias  bases iii.rn¿)nicas, susceptibles clc elcsai.i~ollui?ic C W I I -  

toiiiic lo iquicixri  l a s  ciiwiistancias. 
Dcscle esta pcrspcctii,n, cc>iiio rc-sp~icsia coiijuilta i i l  

corijuiita dndo que  las rnisirins se cricuciitraii concatcna- 
elas  v no son susccptiblcs de clcsglosc, LI I I~ I  ve/. qcic sc tia 

cstablcciclo cl marco g!ciici-aI en el que se tia de clcsai.i.o- 
I I a i .  la enscnanm supci.ioi. iiiccliaiitc la I.cs\, de Kcl'oi.iiin 
ünivcrsitai-¡a, se ci.c¿) una CoiiiisiOii Iiitci.iiiiiiistci.ia1 coi1 

rcpi.cscntaiitcs de los Miiiistciios clc Ti-arispoi'tcs, Turis- 
mo v Coniuiiicacioiics v tiiucacióii \ '  Ciencia, para cstii- 
diar las iriodalidades inás iclóiicas \ '  cl'ccti\w cii oidcii it 

la iiiiepracióii y ciicLiadrairiiciito cii la Uiiivci-sidad de la' 
carreras de iiáutica. 

En este iiiai~co se confia poder i-csolvci. los problc- 
mas liindaiiieritnlcs que  alcctaii al sector. luiiclainciitul- 
nientc los relacionados COII cucipos de pi~olC.soics, titula- 
cioiics del niisino, nicdios para i.cali/.ai- la5 pi5cticas. i i i -  

tcgración del proícsorado. alumnos y demás pciwiial cii 

los órganos de participacióii y ixprcsciitación, y ,  en gciic- 
ral, todos aquellos que se inscriben en el  citciilo de iiccc- 
sidadcs que la sociedad demanda a la cnscnari/a univci-- 
si taria. 

3 .  
grupo de cucstiorics plniiiciiclo poi. 5 L I  sciiotia, 1cspucsta 

4. 
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5 .  No obstante, reconocida la notoria urgencia de al- 
gunos de los problemas apuntados, y paralelamente a la 
actividad a que se ha hecho referencia en el párrafo ante- 
rior, se está dando solución a cuestiones puntuales, que 
n o  sólo se incardinan de cara a los objetivos propuestos, 
sino que se espera supongan un paso adelante en la lutu- 
ra ordenación de las Escuelas Superiores de la Marina 
Civil: así, entre otros. se espera una pronta publicación 
de las siguientes Disposiciones relativas a la materia. 

- Orden Ministerial reorganizando las cátedras v lija- 
ción de la correspondencia de las antiguas con las rclati- 
vas al plan nuevo. 
- Orden Ministerial .regulando, conforme a la norma- 

tiva de la Universidad el acceso a las Escuelas Supcrio- 
res de la Marina Civil. 
- Orden Ministerial reformando el plan de estudios 

para latilitar el acceso del primer ciclo al segundo de 
carrera. 

Todo este proceso pone de manifiesto la importancia 
que para el Gobierno cobra el problema de las cnscnan- 
/.as especiales, así como el decidido propósito de alron- 
tarlo y rcsol\wlo mediante la puesta en práctica de solu- 
cionvs realistas v electivas.» 

Lo que cn\ , io  a V.  E. a los clCctos prc\,istos en el ariicu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 10 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Vlrglllo Zapatero Cómez. 

PE 1.839-11 

En rclacibn con la pregunta formulada por el Diputado 
don Arturo Escudci. Crolt, sobre Plan de Ordciiación de 
la Olcrta Turística de las Islas Canarias menorcs. tengo 
la honra de cn\,iar a V.  E. la contestación lbrniulada por 
el Gobierno. cuyo contenido es el siguiente: 

(( l .  A este concurso se presentaron doce cnipicsas 
consultoras. con olcrtas econbmicas que van del 2 al 20 
por ciento de baja sobre el tipo de licitación. Y todas 
ellas han tenido conocimiento de los resultados del coii- 
curso por la v í a  lcgalmcntc establecida. 

N o  ha habido ampliacibn de plams. La apcrtuix de 
.pl iqos n o  se clcctuó en  el monicnto oportuno. pero. al 
tratarse de un concurso y no de una subasta. la Adiiiinis- 
tración se toma el iicnipo necesario para estudio. cotejo 
c inlormación de las olertas presentadas. ya que no tiene 
obligación de adjudicarlo a la olerta inás económica. 

3. Estimamos que para una mavor calidad v objetivi- 
dad del trabaio, es necesario i u l i z a r  encuestas a la de- 
manda y a los hotclcius. tanto e n  la teniporada de invicr- 
no como en la de verano. por lo que el trabajo no podrii 

2 .  

ultimarse antes del mes de  gctubre de 1984, v la impre- 
sión editorial y encuadernación un mes después.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de. enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.825-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Jaume Casademont i Perafita, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario de la Minoria Catalana, 
relativa a previsión para editar un nuevo modelo de Li- 
bro de Familia por la Dirección General del Registro y 
Notariado, tengo la honra de enviar a V .  E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

n A  raíz de la entrada en vigor de la Ley I1/1981. de 13 
de mayo. de modificación del Código Civil, entre otras 
materias. cn lo relativo a la filiacibn. la Dircccibn Gene- 
ral de los Registros y del Notariado dictb un Circular de 
fecha 2 de  junio de 1982 ("B. O. E.", de 3 de junio), cuyo 
epígrafe IV se refiere precisamente al nue\u Libro dc 
Familia, idcniico para todos los hijos s in  discriminación 
entre ellos, del cual se indicaba que su edicibn c s t a h ' a  
preparada por el Ministcrio de Justicia. 

Y ,  e n  electo, en  lechas inmediatas se distribuycroii a 
todos los Registros Civiles de Espana. a tra\,c's del ser\.¡- 
cio competente dc la Subsecivtaria de Justicia. los nue- 
\'os c,jcmplares del Libro de Familia único. con eliinina- 
ción del antiguo Libro de Filiacibn. Se aconipana un nio- 
dclo de este ejemplar. 

N o  se conoce que ha\.ri habido ninguna anomalía en  
esta distribucibn, pues hasta la lecha no se ha recibido 
en el centro directi\.o, anteriormente mencionado, qucia 
alguiia al respecto.)> 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Rcglanicnto del Congreso. 

Madrid. 13 de enero de 198J.-EI Secretario de Esta- 
do. Virgiiio Zapatero Gómez. 

PE 1.779-11 

Escnio. Sr.: En relación con la pregunta formulada poi- 
la Diputada doña María Victoria Fcrriández-España y 
Fernándee-Latorrc, perteneciente al Grupo Parlamcnta- 
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rio Popular del Congreso, relativa a falta de medios en 
los centros hospitalarios gallegos de la Seguridad Social, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formula- 
da  por el Gobierno, cuyo significado es el siguiente: 

(( l .  Con carácter general, es preciso señalar que cxis- 
ten continuas peticiones procedentes de los diversos ám- 
bitos hospitalarios que siempre se formulan por los órga- 
nos adecuados y ante la instancia del I N S A L U D .  que pro- 
cede para que sean atendidas, a ti-avbs de los planes eco- 
nómicos y de los planes de inversiones. E\fidcntcmcnte, 
no siempre se recogen y son satisfechas puntualmente 
todas y cada una de las peticiones, pero puede decirse 
que. de acuerdo con las disponibilidades económicas pa- 
ra el conjunto del Estado, los Servicios Centrales del I N -  
SALUD distribuyen los recursos a su disposición, de con- 
formidad con las prioridades planteadas. 

Las circunstancias económicas con l a s  que se encontró 
la actual Administración sanitaria, no hicieron posible 
iniciar inversiones nuevas durante el ejercicio de 1983 en 
la cuantía que hubiera sido de desear, \'a que la niayoi. 
parte del montante presupuestario para este concepto se 
dedicó a la atención de compromisos adquiridos durante 
1982 que n o  pudieron ser incorporados al Presupuesto de 
1983 y a la atención de las anualidades pi-c\,istas corrcs- 
pondientes a invei.sioncs aprobadas en ejercicios antcrio- 

Los crkditos habilitados para in\wsioncs a las Dircc- 
ciones Provinciales del INSALUD de Galicia en 1983 as- 
cendieron a 1.503,4 millones de pesetas, con la distribu- 
ción siguiente: reincorporaciones de crbditos anulados en 
31 de diciembre de 1982, 717 millones clc peseta 
dades de 1983 de iii\vrsioncs aprobadas e n  anos antcrio- 
-res. 483,2 millones de pesetas; riuei'as in\,crsioncs. 303,2 
millones de pesetas. 

Por lo que se reticrc a planes de necesidades con cargo 
al Presupuesto de 1983 no pudieron aprobarse planes de 
necesidades para ninguna institucion sanitaria dcpcn- 
diente del INSALUD. N o  obstante, se autorizó la tramita- 
ción anticipada de planes de necesidades que correrán a 
cargo del Presupuesto de in\~crsiorics de 1984. Dichos 
planes, para el conjunto de los hobpitales de Galicia as- 
cienden a 140.460.000 pesetas, con independencia de las 
inversiones en planes de montajes y obras previstas para 
el ano actual. 

No han existido retrasos sigriilicativos en el  cobro 
de retribuciones, va que bstas se vienen abonando, e n  
gcneral, con mayor agilidad que e n  Cpocas anteriores. 
Puede haberse dado algún caso excepcional de retraso e n  
el abono de guardias médicas, pero ello es atribuible a 
motivos técnicos y jurídicos en relación con ci riconoci- 
miento legal de dichos pagos. 

Con independencia de lo dicho, se adeudan, diferencias 
por guardias médjcas realizadas en los años 1981 y 1982, 
que se espera puedan ser liquidadas próximamente, pues 
recientemente ha sido autorizado el oportuno crédito por 
el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social. 

Por lo que se refiere a las deudas contraídas en los 
ejercicios anteriores al de 1983, recientemente por el Mi- 

res. 

2:' 

3:' 

nisterio de Trabajo y Seguridad Social se han autorizado 
IM crkditos oportunos, lo que permitirá atknder los com- 
promisos adquiridos. En cuanto al ejercicio dc 1983, se 
han dictado las instrucciones necesarias a las Direccio- 
nes Provinciales del INSALUD, por una partc, para hacer 
frente a los gastos hasta el límite de los crbditos disponi- 
bles (telegramas de fechas 7 y 13 de diciembre último y 
nota Circular 72/1983), y por otra partc, para conocer las 
necesidades hasta el final del ejercicio a fin de solicitar, 
si procede, un suplemento de crbdito al  Ministerio de 
Trabajo v Seguridad Social. 

El INSALUD ha previsto en materia de infracs- 
tructura para asistencia primaria en la rcgi6n gallega, 
continuar con los actuales provcctos en ejecución de Ccn- 
tros de Salud v Unidades Sanitarias Locales v realizar 
otras nuevas construcciones v equipamientos. El total de 
la inversión estimada en este área asistencia1 es de 450 
millones de pesetas. 

Las inversiones en hospitales previstas para 1984 re- 
presentarán un total de 762,8 millones de pesetas. Las 
inversiones se centran en Lugo v Vigo. 

Tambibn se desarrollarán, en la medida de las posibili- 
dades que ofrezca el Presupuesto de Inversiones, los cqui- 
pamicntos de la ampliación y rcloi-ma de la Residencia 
Sanitaria "Nuestra Señora del Cristal de Orcnsc, y Hos- 
pital Materno-Infantil de la Ciudad Sanitaria "Juan Ca- 
nalejo, de La Coruña. 

De lo dicho anteriormente se deduce que  sí se ha pcii- 
sado en rnc.jorar el índice de camas por 1.000 habitantes. 
A s í ,  el Hospital de Monloitc de Lcnios cstA previsto para 
200 camas, el  de Burda para 1 1 0 .  las ampliaciones \ '  

reformas de la Residencia Sanitaria "Nuestra Señora del 
Cristal, de Orcnsc, y del Hospital Xeral, de Vigo, supon- 
drán aumentos de 94 y 50 camas, rcspcctivamcntc, y el 
Hospital Materno-Infantil, de La Coruña, tendrá 300 ca-  

mas. A ellas habrán de añadirse las de la nueva Rcsidcn- 
cia Sanitaria de Vigo, aún sin dc t e rmina r .~~  

4: 

Lo que envío a V .  E. a los electos pi,c\,istos e n  c l  a¡.tícLi- 
lo 190 del Reglamento del Congrcw. 

Madrid, 19 dc enero de I984.-EI Sccrctaiio dc Esta- 
do, Virgilio .Zapatero Cómez. 

PE 1.86041 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniulada por 
el Diputado don Juan Manuel del POLO Alvarc~ ,  pcrtcric- 
ciente al Grupo Par'lamCniario Socialista, sobre conlcc- 
ción del Estatuto del Personal Sanitario, tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestación lormulada por cl Go- 
bierno, cuvo contenido es e l  siguiente: 

«En lo que se rcficrc a la elaboración de un nuevo 
estatuto del personal sanitario en el que se vean inclui- 
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das las titulacioncs del FPI y FP2 (de la rama sanitaria) y 
las funciones que correspondan a este personal, así como 
sobre la modificación del baremo del Estatuto para pun- 
tuar equitativamente a estas titulacioncs, el Ministerio 
de Sanidad v Consumo, dcspui.s de analizar las diversas 
circunstancias que se presentan en estos colectivos, es 
consciente de que este personal es necesario y íuncional 
para la Sanidad, va que su preparación cspccíl'ica le hace 
un proícsional adecuado para las actividades que se le 
encomiendan; por ello y dcsdc el pasado mes de scptiem- 
brc se está elaborando el marco de luncioncs que regule 
el ejercicio profesional de este personal, que está va e n  
Iase muy avanzada; esta regulación de luncioncs, a su 
vez. implica la necesidad de redactar un nuevo estatuto 
jurídico del personal de la Seguridad Social. que. parale- 
lamente se está elaborando en la actualidad, el cual dc- 
bcrá ser adoptado de innicdiato. en cuanto se publique 
en fechas próximas la Icgislacióri sobi-c funciones antc- 
riormcntc mencionada. 

Esta regulación de luncioncs, servirá cntrc otras cosas. 
para que este personal con la titulación de FP de segundo 
y primer grado -rama sanitaria- se vea incluido cn el 
Estatuto con el debido iuxmocimicnto de su titulación. v 
por tanto, el baremo. coino el resto del Estatuto, se vcrri 
niodi íicado. 

En cuanto a las funciones basicas que el Estatuto debe 
encomendar a estos tcrmiiios de Formación Profesional 
de segundo grado. que e n  la rama sanitaria cnploba a los 
tccnicos especialistas en laboratorio. e n  radiodiagn<isti- 
co, en Medicina nuclear. en anatornta patológica. en 
radioterapia, serán desarrolladas ed aquellas institucio- 
nes sanitarias que por su complciidpd techolopica lo re- 
quieran, para contribuir a la atenci9n de salud a ii.a\.i.s 
de su participación en la realización' de tccnicas de diag- 
nóstico y tratamiento. de tal forma que se garantice la 
máxima fiabilidad 

En cuanto a las luncioncs básicas de los titulados de 
Formación Prolesiorial de primer prado, es necesario tc- 

ncr en cuenta que este pci-sonal es iiiicnibtu del equipo 
de Enfcrmcria, lormado en nuestro país prccisanicntc cti 
estos dos nivclcs: el Diplomado eii Enlcimci.ia, \. cl Ausi- 
liar en Enlcrmeria. con la titulacitiii de FPI de la rama 
sanitaria, por ello sus conipctcncias \' luncioncs sc i in  las 
de prestar al paciente \ '  su Iriiiiilia cuidados biisicos. di- 
rectos c integrales, que i.cquiciwi coiiociniiciitos \. dcstrc- 
%as generales menos coiiiplcias que las del Diplonindo cit 

Eníermcría. Por tanto, tciidriiii poi. una pai'tc uiia serie 
de actividades dclcpadas coiiiparticlas. \. poi' otra  una 
serie de actividades indcpcndicntcs cti cuanto se i.clicivii 

bienestar del crilki-iiio. su asco c o i p r n l ,  ;iliiiiciitncioii. el 
orden y liiiipic/.a dc la c a t i ~ .  ctcctct'a. 

SALUD, el  pasado nich de octubi-e, cla coiitcstiicioii ii las 
rcivindicacioncs de los r ic t~ in lcs  ausiliui.cs rlc cl i i i ic .ü.  s i i i  

lesionar los dcicchos dc los t i tulacios  FPI o los FP2, pues- 
to que se permite un plii/.o, Iiasta octubie dcl 86.  para 

[irán. cii lo posible cti los piupios cciiti'os de ti-abaio. 

calidad de las misnias. 

i l  los cuidados poco complcios. rclnti\.os. por ciciiiplo. al 

La iicgociiicibii \ cl pacto I'iiiii;ido ciiit'c UGT \ e l  I N -  

que todo este pcisonnl. \ ;I travc's de c'ul'sos que se ii1ipai~- 

tenga la posibilidad de obtener su título de FPI en la 
rama sanitaria, con la mayor facilidad, teniendo en cuen- 
ta su experiencia y destrezas previamente adquiridas en 
sus años de  trabajo en servicios sanitarios.» 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 dk enero de i984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.823-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Josi. Miguel Bravo de Laguna Bermú- 
dez, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, so- 
bre horario de asistencia a beneficiarios de la Seguridad 
Social en dias laborables \' Icsti\.os, en el distrito sanita- 
rio de Galdar, tengo la honra de enviar a V .  E. la contcs- 
[ación formulada por el Gobierno. cuyo contenido es el 
siguiente: 

<( l .  En el ambulatorio de Galdar las consultas, tanto 
para Medicina General como para las Especialidades, se 
atienden en dias laborables. durante el tiempo compren- 
dido cntrc las ocho \ las catoIcc horas. 

El personal lacultatiw de este ambulatorio es e l  si- 
guiente: 

- Seis .mCdicos generales ( u n o  de ellos es de APD). 
- Dos pediatras. 
- Un otorrinolaringólogo con su a\.udantc. 
- L'n odontólogo. 
- un tocólopo. 
- Un cardidogo. 
- Un traumatólogo con su ayudante. 
- U n  cii-u.iano general con su a\.udantc. 
- Un oltalmólogo con su ayudante. 
- Un aiialistn. 

Adcnias esta cubierta la piara de radiologia \ su titular 
se iiicoi.poiaia prorinianiciitc. dcsdc La3 Palmas dondc 

coii\.ciicioiial cii este centro saniiciiio. 
actúa. tan pronto co111o pueda i~cali/ni~sc Ir1 radiologia 

ciOi1 ilic;dic¿l se prcsin por los iacultati\os que se csprc- 
s a n  \ e11 los tloi~ni.ios i~clacioilados: 

En el i'csto de las poblaciones del  subscctoi.. la atcn- 

Horarios 

Horas 
Población N.ll lacultat i\ os consultas 

-~ 

Cuia , , . , , , . . . . , 3 de Medicina General. de 8 a 10 
de  9, 1 1  
de I4a 16 
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Caideros . , . . . . , de 9 a 1 1  
San Nicolás 
de Tolestino . , . . 3 de Medicina General. de 8 a 10 

de 10a 12 
de 12a  14 

1 Pediatra. de 10a 12 
de 15 a 17 

1 de Medicina General. 

Agactc . . , , , . . , , 1 de Medicina General. 

En l o s  dias festivos, en Galdar se atiende a los cnfcr- 
mos mediante el Servicio Normal de Urgencia, que  tam- 
bien actúa a partir de las cinco de la tarde hasta las 
nueve de la manana del  dia siguiente, los laborables. 
Este Servicio de Urgencia está atendido por tres faculta- 
t ivos. 

En el resto de las pohcior ies  del subscctor las urgeri- 
cias, al no existir Servicio Normal de Urgencia, son aten- 
didas por los lacultativos correspondicntcs de Medicina 
General en todo momento. 

En Caldar existen 3 practicantes ATS de Lona, de 
los cuales uno es de APD. La asistencia la prestan en el 
ambulatorio en tres turnos dc dos horas, que \'an desde 
la5 ocho a las catorce h o r a .  Tanibithi acuden a los domi- 
cilios de los pacientes cuando sori  requeridos e n  los hora- 
rios que  rio cubre el  Scr\,icio Normal de Urgencia. 

El i u t o  de las localidades del subsector cstri a cargo de 
los practicantes de Lona puede prestarse cri los consul- 
torios habituales o a domicilio. según pueda o n o  dcspla- 
mrsc el crilernio. atcnclicnclose e n  todo niomcnto las ur- 
gencias. 

En Galdar la Seguridad Social tiene establecido un 
Scriricio de Urgencias con 3 nicdicos. 3 ATS y 3 celadores 
que prestan servicio desde las cinco de la tarde a las 
nuwc  de la nianana del día  siguiente los dias laborables. 
Las urgencias surgidas en otros horarios han de ser atcn- 
didas poi. los lacultativos de Medicina Gencral o ATS, 
según corresponda, a los que este adscrito el  enfermo, de 
t a l  lornia que las urgencias cstári cubiertas las ireiriticua- 
tro horas del día.  Dicho Scnicio actúa tanibicii los dias 

Los avisos para atciici0n de ut.gciicia se rccogcri en el 
arnbulatorio h a s t a  l a s  catorce horas y en los domicilios 
de los lacultativos o ATS entre l as  catorce horas y las 
diecisiete, momento en el que entra en funcionamiento el 
Serviciv Normal de U i p m i a .  

En los núcleos de población donde n o  existe el Servicio 
Nornial de Urgencia, tambicn las urgencias están cubier- 
tas ,  como se ha dicho, las veinticuatro horas del dia por 
los mcdicos gcncra1c.s y pi.acticantes coi.rcsporiclientes. 

No ha habido cambio en los horarios de los m d i -  
cos especialistas que son los que pucdeii alcctar a los 
núcleos de población dependientes del subsector de Gal- 
dar. Los cambios que se han producido en los horarios de 
consultas de Galdar han alcctado a los nicdicos de Mcdi- 

2 .  

3 .  

lest i \'OS. 

4. 

cina General que no inciden para nada en los enfermos 
de dichos núcleos, va que cuentan con sus propios medi- 
cos de zona. 

Está prevista la realización de una redistribución de 
los horarios de las con,sultas de los facultativos del am- 
bulatorio de Galdar para que éstas abarquen un horario 
de ocho a dieciocho horas, con el fin de mantener el 
ambulatorio abierto ininterrumpidamente, lo que permi- 
tirá recoger los avisos de asistencia a domicilio en el 
propio centro y adecuar los horarios de los especialistas 
a los horarios de los transportes usuales de los colectivos 
más alejados de dicho ambulatorio.)) 

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 17 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.832-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el  Diputado don Jaime Tcjada LorciiLo, sobre plazas de 
Seci.etarios de Cámaras de la Propiedad Urbana en Gali- 
cia, tengo la honra de enviar a V .  E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es  el siguiente: 

((Debe senalarse, en primer lugar, que la u c a n t c  exis- 
tente en Lugo no puede ser pro\,ista por estar reservada 
e n  ta\.or de su t i tular ,  que actualmente se encuentra e n  
situación de excedencia especial, \ '  que las plazas de 
Orense \ '  Pontc\ulra no fueron solicitadas por ningún 
interesado en el  anterior concurso. 

Por otra parte. a\ estar  actualmente el  proceso de 
transferencias sin tinalizar, <a que no se han ultimado 
las correspondicntcs al Pais Vasco y a la Comunidad Au- 
tónoma de Madrid, \ '  al realizarse de forma habitual la 
coriuocatoria para el cvnjunto nacional de las plazas va- 
cantes. el nuevo concurso se realizará una vez se haya 
firialimdo dicho proceso de transterencias.» 

Lo que cri\.io íi V .  E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 1.1 de enero de 1984.-EI Secrctariu de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1 .83kII  

Excmo. Si,.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Jaime Tc,iada Lorenzo, perteneciente al 
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Grupo Parlamentario Popular. sobre inversiones previs- 
tas del Ministerio de  Sanidad y Consumo en la provincia 
de  Orense, para el año 1984, tengo la honra de enviar a 
V . E .  la contestación formulada por el Gobierno. cuyo 
contenido es el siguiente: 

.Las inversiones previstas para 1984 en la provincia de 
Orense son las siguientes: 

- En el área de asistencia primaria está prevista una 
inversión global de 154,5 millones de pesetas para dos 
centros integrales, dos unidades básicas y diversas ne- 
cesidades de instituciones abiertas. 
- Dentro del área de asistcncia hospitalaria, el mon- 

taje de las obras de ampliación y reforma de la Residen- 
cia Sanitaria "Nuestra Señora del Cristal", se desarrolla- 
rá en la medida de las posibilidades que ofrezca el Presu- 
puesto de Inversiones para equipamientos, en relación 
con las prioridadcs que será preciso establecer a la vista 
del escaso montante de dicho Presupuesto v respecto a 
las necesidades existentes. 
- Los planes de necesidades de las instituciones ce- 

rradas de la provincia de Orense para 1984 asciende a 
2 1 , i  millones de pesetas. 

La ampliación y reforma de la Residencia Sanitaria 
"Nuestra Señora del Cristal", de Orense, cuando se pon- 
ga en tuncionamiento supondrá el aumento de 94 ca- 
mas.)) 

Lo que envio a V .  E. a los clcctos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 18 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.827-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta toi-niulada por 
el Diputado don Felipe Bcnítcl Barrucco. sobre personas 
del Avuntamiento de Molinos (Tcrucl) ascguriidas en la 
Seguridad Social, tengo la honra de cn\.iai. a V .  E. la 
contestación lormulada por cl Gobierno. c u \ u  contenido 
es el siguicntc: 

(< l .  Por el Ayuntamiento de Molinos (Teiucl) y con el 
número de inscripción 4 4 / 4 . 1 ~ 1 ,  existen 7 ai'iiindos al RC- 
gimen Gcncral de la Segurdad Social en cl m e s  de octu- 
bre de 1983. 

El Ayuntamiento de Molinos, abona a la Seguridad 
Social las cantidades siguientus: 

2 .  

- Al Rcgimcn General , . . , . . . . . . . . . . 

(en el nies de octubre último) 
- A l  RCgimcn Especial Agrario . . . . . . 

(por jornadas teóricas) anuales 

193,707 pesetas 

12.408 pescias 

3.  El Ayuntamiento de Molinos (Teruel) no tiene con- 
traídas deudas con la Seguridad Social.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícii- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de  1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.855-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Jorge Verstrvnge Rojas, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre incremento de en- 
fermedades venereas, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
cs el siguiente: 

(< l .  Los datos que aparecen actualmente en los Boleti- 
nes Epidemiológicos Semanales, no reflejan. como dice 
el senor Diputado. la incidencia real de las enfermedades 
de transmisión sexual por dos causas: 1 )  por ser de decla- 
ración obligatoria desde 1982, y 2 )  por la incorporación 
con el circuito de declaración de las enlermedades de 
declaración obligatoria, de los ambulatorios y consulto- 
rios del INSALUD en los dos últimos anos. 

Superados. en parte, estos dos problemas menciona- 
dos, la información disponible en 1984 será mucho rnás 
fiable. 

2 .  Se ha iniciado en 1983 un estudio entre la Direc- 
ción General de Salud Pública \. el Centro Nacional de 
Microbiología, Virología e Inmun'ología Sanitarias de 
Maiadahonda en colaboración con una serie de centros 
cliriicos que asisten a grupos de pob lac ih  di\.crsos, con 
el fin de conocer la importancia rclati\.a de los apuntes 
causantes de este grupo de enfermedades, 

Debido al conjunto de factores socioculturales que in-  
tluyen en la ditusión de este tipo de enfermedades se han 
iniciado contactos con otros Departanientos de la Admi- 
n is t rac ih .  para su mejor estudio \. elaboración de pro- 
puestas coniuntas. 

En relación con el tratamiento. el problema rnás im- 
poi'taiitc. dada su incidencia. es la iiilección gonocócica \. 
dciitro de csta. los casos producidos por gonococos pro- 
ductores de  B Lactamasa. Estos aspectos se tratan de 
aclarar en el estudio comentado en el primer párrafo de  
la contestación a este apartado. 

Como contestación global a este apartado. es que la 
solución de los problemas que plantean las enfermedades 
de ti-ansmisión scsual dcbcn incluirse dentro del más 
global dc- ¡as ciifcrmcdades transmisibles y que una ac- 
ción elicaz. pasa en todas ellas por un buen sistema de 
vigilancia cpidemiológica. una red de laboratorios de sa- 
lud publica \ '  un acceso de los ciudadanos a los centros 
de atención primaria. 
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3.  El programa de prevención y control es prioritario 
dentro de los programas de control de enfermedades 
transmisibles. La realización de este programa se está 
elaborando y se encuentra en los proyectos de este Minis- 
terio para 1984. 

Se ha realizado un programa de educación sexual, 
cuyo material (diapositivas, textos y video) va dirigido a 
los profesores como apoyo a su acción educativa, donde 
se contemplan aspectos relacionados con las enfermeda- 
des de transmisión sexual. 

En el programa de actuación de los Centros de Orien- 
tación Familiar, se contemplan extensamente estos as- 
pectos por ser problema en muchos de los usuarios de 
estos servicios. 

Por último, se han adquiriqo 40.000 ejemplares de 
"El control de las enfermedades transmisibles en el hom- 
bre", decimotercera edición 1980, de la Organización 
Panamericana de la Salud, donde se especifican todas !as 
medidas necesarias para el control v prevención de las 
enfermedades transmisibles y entre ellas las de transrni- 
sión sexual..)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.818-11 

Excmo. Si..: En relación con la pregunta lbimulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbcllá, sobre ac- 
ropuerto de Barcelona sistema de radar de superficie. 
tengo la honra de enviar a V .  E. la contestación formula- 
da  por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El señor Diputado dcberii relcrirsc a las llamadas 
operaciones en condicioncs de baja visibilidad y ,  dentro 
de ellas, a las concretas de desplazamiento en  roda,ic 
que, por orden de dificultad, son el atcrrimjc y dcsplaza- 
miento desde la pista de vuelo al estacionamiento clc ac- 

ronaves y la operación inversa. consistente en desplazar- 
se desde dicho estacionamiento a l  área en que se prepara 
y efectúa el despegue. 

El equipo al que probablemente se rclierc el  sctior Di- 
putado se denomina técnicamente "Radar de vigilancia 
de superficie del Aeropuerto" y ,  abreviadamente, de 
acuerdo con su denominación inglesa ASDE (Ai1.poi.t 
Surfacc Dctection Equipament). El aeropuerto de Barcc- 
lona, clasificado actualmente en la Catcgoria í de opcix- 
ciones en vuelo, n o  posee equipo ASDE, disponiendo de 
un radar de vigilancia de aproximación (ASR)  y de rno- 
dcrnos sistemas de proceso v presentación de la inlorma- 
ción presentada por dicho radar. 

En relación con este asunto se estima conveniente acla- 

rar cl acuerdo con lo reseñado en la Circular 148 AN/Y7 
de la Organización de Aviación Civil Internacional (Sistc- 
mas de guía v control de moviniientos en la superficie) el 
equipo ASDE no figura actualniente en las cspccificacio- 
ncs de dicha Organización Internacional: ello se debe, sin 
duda a que en la l i s t a  de procedimientos c instalaciones 
para facilitar e l  control de movimiento clc supcrlicic di- 
cho equipo I'igura en últimas prioricladcs, lo que ha sido 
confirmado por la experiencia. va que se han dado casos 
de colisión en  tierra en importantes aeropuertos a pesar 
de estar dotados de ASDE. 

En el caso de aeropuertos corricrcialcs cii que se dan 
condiciones de baja visibilidacl una iinportantc garantin 
de prcwnción de accidentes puctic ser la instalación dc 
sciiales luminosas de las Categorías 11 ó III ,  coordinadas 
con las restantes instalaciones coniplcnicntarins y unida 
a una calificación de los explotadores de iiiicas al;rcas 
para el vuelo y rodaje en condiciones de baja visibilidnel. 

De conformidad con el Anexo 6 al Convenio sobre Avia- 
ción Civil Intcimacional suscrito por Espaiia, los ;icro- 
puertos y sus  instalaciones cstim clisponiblcs coiitiiiua- 
mente para las operaciones clc \uclo cluixntc sus tioras 
de apertura, indcpcndientcrricntc de l a s  condiciones rnc- 
teorológicas y de  iicuci.do con las coiidicioiics publicaelas 
para SLI uso. Corresponde pitxis:iiiiciitc 21 los csplotaclo- 
res de lincas comerciales el xloptai .  l a s  iiicdidas iicccs;i- 
rias para q ~ i c  5us \ ,~iclus se italiccii coi1 scgui.iclnd, dc- 
bicndo lijar los míninios de iitili/.ación dc, cnda uno de 
los acixkirornos que cinplcc con ; i i~cglo a .  los lac iores 
como a las características de sus propias aeronavcs, la 
cornpoaici<iii, competencia y cspciicncia d e  la tripula- 
ción de \.uclo, la disponibilidad de ayudas \,isualcs, a s í  
colllo sus actuacioiies, los iiiedios Llb¿ldus 1"ll'" illcdii- \ '  

ra t i li ca r I as con d i c ioncs me tcoro l¿)g i cas , c t cc; i c ra . 

lo scñaladu cn la iiorriiati\'a illtcrl~~lciollill, solo pLicclcil 

ción de la iiorniati\,a vigente por el personal de tierra o 
\uelo. Eii consecuencia, la adecuada selección clc iii\,ei-- 

sioncs exige asignar una baja piioiidad ;i los sistemas 
ASDE, lo que  n o  significa que n o  se pi.occda a SLI instala- 
ción cuando las disponibilidades ci.ccliticias lo p c i m -  
t a n .  n 

Eri dichas circunstancias y si el  esplotadoi, cuniplc con 

CXLltrii. 2lccidciilC5 CI1 C ü S 0 S  dc hLiCi.ZU ll i i l \ 'Ui'  O dc \ ' L l ~ l l L ' l X -  

Lo que  cii\,iu a V. E. a los  electos pi.c\,istos CII el articw 
lo I Y O  elel Rcglaiiieiito del Congreso. 

Madrid, 14 dc C I I C I U  dc IYH3.-EI Scci'ctLii'io de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.817-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lorniuladn por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbcllri, sobre ins- 
talacioncs sanitarias en el aeropuerto de Baiuloi ia ,  tcn- 
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go la honra de enviar a V. E. la contestación formulada 
por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

cc 1.  El aeropuerto cuenta con un plan de emergencia, 
probado en la.operaci6n ICARQ 80, que, en caso de -acci- 
dente- aéreo, permite alertar inmediatamente los servi- 
cios de Protección C-ivil-,,Crua Roja. y Sanidad MibitLar, así 
como los siguientes centros sanitarios: 

Complejo Sanitario de Be11 Vitge. 
Hospital de la Cruz Roja. 
Hospital de San Pablo. 
Ciudad Sanitaria de la Seguridad Social. 
Hospital del Mar. 

. Hospital Militar. 

Jan ts  a ello el aeropuerto cuenta con un servicio de 
intervención inmediata integrado por un medico, un 
Asistente Técnico Sanitario y cinco ambulancias, además 
de las instalaciones sanitarias propias del mismo, las 
cuales cumplen ampliamente con las recomendaciones 
de la- Organización de Aviación Civil Internacional. 

Asimismo se prevé el que en veinte minutos se.pueda 
contar con diez ambulancias, de catorce camillas por 
unidad, de.la Sanidad. MHitar .y ,  después de veinte minu- 
tos de.producida. la emergencia, con un número que  pue- 
de llegar a las trescientas, según la importancia de la 
misma, de la Cruz Roja. 

El aeropuerto cuenta con varios centros hospitala- 
rios cercanos susceptibles de prestar asistencia sanitaria, 
siendo el más idbneo, por su cercanía v modernidad, el 
Complejo Sanitario de Bell Vitgr, al contar con instala- 
ciones para quemados, riñón artificial y Unidad de Vigi- 
lancia- Intensiva entre otras, lo que permite asegurar un 
tratamiento rápido e idóneo respecto de los afectados 
por cualquier tipo de emergencia.. 

2 .  

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, \y@i)(b Zapatero G h e .  

PE 1.849-11 

B x m .  si..: Bn relación con l a  pregunta formulada por 
el Dmr& don Bduardo Tarragono Corbellá, pertenc- 
ciente a4 &ups Wrlamentario R p d a r ,  sobre informe 
e c c ~ & # h  del O m c j o  d4-Adrninistrscjh de RTVB, ten- 
go  la hmrb &-enviar a V. B. lo contestacrón formulada 
p m  et Dhe¿twd (3enei-d del BRts RiMica RTVE, cuvo 
con€ewldQ e6 d S i g u i e n t E  

“1 Consejo de Administración del Ente Público RTVE 
fue rensvede a finales del mes de mayo, tomando pose- 
ki6n loe nuevos consejeros el día 6 da junio de 1983. Por 
tanto, las preguntas que formhila el seflor Diputado co- 

< I  

rresponden a la actuación de dos consejos formados por 
consejeros diferentes. 

La retribución básica mensual de un consejero cb: 
de 265.000 pesetas, pudiendo percibir, en su caso, uh 
plus de plena dedicación ‘de 50.000 pesetas. 

De enero a junio de 1983, cuatro Consejeros renuncia+ 
ron al sueldo, v sólo dos, de los ocho restantes, tuvieron 
el complemento de plena dedicación, ascendiendo el tq- 
tal de nómina mensual a 2.220.000 pesetas. De junio has- 
ta la fecha, con plena dedicación de 10 Consc.jcros. C l  
total de la nómina mensual es de 3.680.000 pesetas. 

Los coches a disposición del Consejo fueron, dc 
enero a junio,  7 vehículos. De junio hasta la lecha, U 
vehículos. 

Las dietas que han cobrado los Consejeros, coinci- 
diendo con viajes, han sido: de enero a junio 556.568 
pesetas, v de junio a octubre, 830.490 pesetas . 

El Consejo ha dispuesto como gastos de rcprcscnta- 
ción (esencialmente comidas y recepciones), de enero a 
junio 942.456 pesetas y de junio a octubre, 862.547 pcsc- 
Las.» 

1 .  

2 .  

3 .  

4 .  

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos e n  el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

.PB lr829rII 

Excmo, Sr.: En relación con la pregunta formulada por. 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbcllá, sobre dcu- 
das del Ayuntamiento de Castellar del Valles, provincia 
de Barcelona, tengo la honra de enviar a V.  E. la contcs- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo contcnido.cs el  
siguiente: 

«De las cuestiones formuladas por el señor Diputado se 

ha &.resaltar como el Ministerio de Economía y Hacicn- 
da ú n i c m n t e  conoce las deudas contraídas con la Mu- 
tualidad de la Administracibn Local-MUNPAL y ella rc- 
ferida de 31 de diciembre.de 1981, cuvo importc.asccndia 
en dicha fecha a 5.810.464. 
Los demás datus obran en poder &l Ayuntamiento rcs- 

pectivo.» 

Lo 4ue envío a V. E. a los efectos previstos cn el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Gongreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretarid de Esta- 
do. Vlrglllo Zapatero Gómez. 



PE 1.819-11 1 brmulada  por el Gobi,erno, cuyo contenido es el siguien- 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbellá, sobre si- 
tuación real. económica de los almacenes ((Galerias Pre- 
ciados., tengo la honra de enviar a V .  E. la contestación 

((La situación económica real de Galerías Preciados y 
sus dos filiales cien por cien Cofigasa y Almacenes Jorba, 
al 23 de febrero de 1983, último balance auditado por la 
firma Arthur Andersen es, en millones de pesetas, la si- 
guiente: 

Activo Pasivo k t i  \'O Pasivo 

inmovilizado Ne to  38.627 Recursos propios. . 20.221. 
Existencias . . . . . . .  13.162 Provisioncs . . . . . . .  2.509 
Clientes y otros 
deudores. . . . . . . . .  6.553 Deudores a medio y 

Cuentas financieras 1 .O80 Proveedores y efec- 
largo plazo. . . . . . . .  5.867 

tos comerciales . . .  1.3.029 

Ajustes p e r i d f i c a -  
cion.. . . . . . . . . . . . .  737 Otras deudas a cor- 

Ajustes de  periodi- 
ficación . . . . . . . . . .  2.749 

Total Activo . . . .  60.159 Total Pasivo. . . . .  60.159 

. I  

toplazo.. . . . . . . . . .  15.784 

Durante los últimos cinco ejercicios se han \,enido pro- 
duciendu perdidas de importancia en esta sociedad. Esta 
situación persiste, si bien es cierto que los resultados de 
explotación están mejorando. 

En relación con el  comentario de la iwis ta  de inlurma- 
ci.ón tinanciera, de Cataluña. respecto a letras ¡.nipagadas 
con «entera impunidadu poi. Ckilcrias Preciados, se 

adjunta cuadro con la c \duc ión  de los pagos, mes a mes. 
' desde septiembre de 1982 a noviembre de 1983, con el 

detalle de las incidencias que se han producido en dicho 
periodo y explicación de las causas que las moti\,aron. La 
situacion actual no difiere de la que se refleja en los 
ultimos meses del periodo analizado. 1 .  

Letras aceptadas Letras sin aceptar 

Mcs/Año Pagadas Devueltas Presentadas Pagadas Devueltas Pagos en ventanilla 

Septiembre 82 . . . . . . . . . . . .  

Noviembre . . . . . . . . . . . . . . .  
Diciembre. . . . . . . . . . . . . . . .  
Enero83 . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Fe brcro . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Mayo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Junio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Julio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Agosto . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Septiembre. . . . . . . . . . . . . . .  
Octubre. . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Noviembre . . . . . . . . . . . . . . .  

Totales. . . . . . . . . . . . . . .  

2.178 2 12.540 1 1 .O97 1.443 
6.957 - 11.641 10.645 996 
5.255 - 12.681 11.657 1 .O24 
3.829 1 1  1 2.6 16 11.383 1.233 
3.330 3 13.104 11.757 1.347 
3.744 16 13.270 12.086 1.184 
8.773 6 1'2. I 94 10.815 1.379 
7.584 25 10.514 9.624 890 
8.01 1 13 10.053 8.945 1.108 
3.98 1 - 14.889 13.782 1.107 
3.720 7 15.306 14.294 1.012 
5.352 - 10.453 9.514 939 

8.490 - 8.560 7.604 956 
6.377 - I 1.727 10.902 825 

86.822 83 178.893 162.697 16.196 

Total letras aceptadas . . . . . . . . . . . . . . . . . .  86.905 
Total letras sin aceptar . . . . . . . . . . . . . . . . .  178.893 
Pagos en ventanilla.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  51.263 

9.232 - 9.345 8.592, 753 

4.346 
4.835 
4.462 
2.798 
3.915 
2.067 
4.057 
3.74 I 
4.406 
3.292 
3.77 1 
1.788 
3.544 
2.739 
1.862 

5 1.263 

Total número de  pagos . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Total letras devueltas. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

317.061 
16.279 5.1 O'o 
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Motivos de devoluci6n: 

Letras aceptadas 

1.  Errores banca- 
rios .............. 
2. Firmas acepta- 
ci6n falsificadas. .. 
Letras sin aceptar 

1. No haberse re- 
cibido factura del 
proveedor. ....... 
2. No especificar 
factura o aplicar el 
giro.. ............ 
3. Por cancelaci6n 
de saldos a nuestro 
favor. ............ 
4. Por ser inco- 
rrecto vencimiento 
según condiciones. 
5. Por estar en dis- 
cusi6n la factura re- 
cibida. ........... 
6. Falta de datos 
respecto al pedido 
a que corresponde 
7. Varios: Pagos 
anteriormente, 
mercancía devuel- 
ta, etcétera ....... 

56 

27 83 

1.329 

6.674 

3.672 

982 

2 10 

1.726 

1.603 16.196 

Total.. . . . . . . .  16.279, 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgillo Zapatero Cómez. 

PE 1.86MI 

Excmo. Sr.: En relacidn con la preguRta formulada por 
la Diputado doña María Victoria Fernández-España y 
Fernández-Latorre, perteneciente al Grupo Parlamenta- 
rio Popular del Congreso, reiativa a daiios producidos 
por los recientes temporales en Galicia, tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

a 1. En la estación de referencia, casi todos los años se 
producen temporales en Galicia, ocasionando @rdidas 
de mejillón por desprendimiento, pCrdidas que en deter- 
minados porcentajes son consideradas como un acciden- 
te normal de la explotaci6n. 

Del mimo modo, todos los años se presenta un peligro 
de endulzamiento de las aguas de los bancos de molus- 
:os, peligro que en ocasiones genera cierta mortalidad. 
Ello no impide que las explotaciones alcancen rentabili- 
dades normales, si los demás factorer no sufren anorma- 
lidad, teniendo en cuenta que en cultivos de moluscos un 
30 por ciento de mortalidad se considera internacional- 
mente aceptable. 

En todo caso, ha de tenerse en cuenta que habiendo 
sido transferida la materia en cuestión a la Comunidad 
Aut6noma gallega, será 16gicamente ésta la que, valoran- 
do los daños acaecidos, tome las iniciativas pertinentes. 

2. Las acciones a prever y las medidas a tomar por la 
Administración Pesquera del Estado, en relación con ac- 
tividades transferidas realizadas en aguas territoriales, 
igualmente transferidas a la Comunidad Autbnoma, sola- 
mente estarían justificadas en ,el caso de una declaración 
de zona catastrófica, como consecuencia de la excepcio- 
nal intensidad de unos temporales, que en Galicia, du- 
rante el actual invierno, han estado, en terminos genera- 
les, por debajo de la medida interanual.. 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgillo Zapatero Cómrz. 

PE 1.858-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el' Diputado don José Ignacio Llorens Torres, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre pruebas 
selectivas de catalán para acceso a la Administración de 
la Generalidad de Cataluiia, tengo la honra de enviar a 
V.E. la contestación formulada por el Gobierno. cuyo 
contenido es el siguiente: 

a 1 : La Orden a que se refiere la pregunta es de fecha 
31 de enero de 1983 y, por consiguiente, anterior a la Lev 
7/83, de 18 de abril de La Generalidad de Cataluiia, sobre 
normalizaci6n lingüística. Esta Ley, en su artículo 24, 
establece la obligación de la Generalidad de garantizar 
la enseñanza del catalán al personal al servicio de su 
Administración, pero no exige a los funcionarios acredi- 
tar su conocimiento. 

En consecuencia, la Orden de referencia parece incluso 
contraria a una Ley de la propia Generalidad. Por lo que 
en el estudio de la Orden, la Dirección General de la 
Funci6n Prlblica, así como la Asesoría Jurídica dc la Pre- 
sidencia del Gobierno, y la Dirección General e Coopc- 

fechas 8 de marzo de 1983 y 3 de marzo de 1983, respec- 
tivamente, coinciden en apreciar posibles infracciones le- 
g a l a  impugnablcs en vía contencioso-adminiatrativa. 

racidn con las Comunidades Autónomas, en in t ormes dc 
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Sometido el expediente a estudio de la Comisión de 
Seguimiento de los Actos v Disposiciones de las Comuni- 
dades Autónomas, Csta, en su sesión de fecha 24 de mar- 
zo de 1983, no aprecia motivos suficientes que justifi- 
quen el ejercicio de acciones impugnatorias antc el Tri- 
bunal Constitucional, aunque estima procedente que el 
Ministerio de Presidencia promueva recurso contcncio- 
so-administrativo contra dicha Orden. 

Mediante oficio de 18 Subsecretaría de la Presidencia 
del Gobierno de lccha 13 de abril de 1983. se ruega a la 
Dirección General de lo Contencioso del Estado de las 
correspondientes instrucciones a la Abogacia del Estado 
antc l a  Audiencia v Tribunales de Barcelona para que 
proceda a interponer recurso contencioso-administrativo 
contra la citada Orden. 

Por otro lado. el Triburial Constituciorial, e n  uno  
de los coiisidcrandos de la sentencia i u a í d a  sobre la Ley 
Org-ánica Armonizadora del Proceso Aut<inomico, ha di- 
cho textualmente: "Una interpretación sistemática de los 
preceptos constituciorialcs \ '  cstatutarios Ili.va, por una 
par te,  a considerar el  coriociniierito de la Iciipua propia 
de la Comunidad como uri nicrito para la provisión de 
vacantes, pero, poi- oti'a, a atribuir el deber de conoci- 
niicnto de dicha lengua a la Admiriistr.ación autonóniica 
e n  su cori,junto. 110 iridi\,idualnicntc a cada u n o  de s u s  
funcionarios".» 

Así pues, y por todo lo cspucsto, se considera que puc- 
de existir base legal y jurisprudciicial para inipugnai l a  
orden mencionada.,, 

2:. 

Lo que envio a V. E .  a los electos previstos cii e l  articu- 
lo 190 del Reglamento del  Corigrcso. 

Madrid, 21 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1.815-11 

Excmo. Si..: Eii relación con la picpuiita k r n i u l a d a  por 
el Diputado don Rodrigo de K a t o  Fig!arcdo. pcrtcncciciitc 
al Grupo Parlamentario Populni., sobre politica sanitaria 
del JNSALUD para la pro\,iiiciLi dc. C i i d i ~ ,  tcngo la honra 
dc ciiviLii. V. E. Iii coiitcstiicibii loi.iiiuliidki POI. cl Go- 
bierno, cuvo coritenido es el sipuiciitc: 

<( I :' El Mzip~i Sanitario de la piu\,iiicia de Cádix. pasa-  

la Consejería de Salud y Consumo de la Junta de Andalu- 
Cí¿I .  

Málaga, scriin l a s  dos únicas pro\iricias andaluzas con 
carácter de rcpión en lo conccimicntc a lo sanitario. Esta 
delinición de región uniproviiicial se basaría en los critc- 
rios de: 

r.' . cnrnarcürsc dcritro dc  las liiiciis geiii.riciis q u c  cl ic tc  

Según los criterios de C'>t¿l Coiiscjcikl, C-áClil junto con 

- Volumen de población. 
~ Rcclii~sos ssnitarios cxistcritcs 

- Ambito geográfico definido. 
- Autoabastecimiento provincial de la gran mayoría 

de las 'necesidades sanitarias. 

Dentro de la provincia de Cádiz existen, de hecho, trcs 
importantes zonas de población, bien definidas, y con 
vías de comunicación que hacen fácilmente accesible el 
tránsito hacia los núcleos urbanm más importantes. Es- 
tas zonas son: la Bahía de Cádiz. Campo de Gibraltar y 
Jerez de la Frontera-Sierra. En los núcleos urbanos de 
estas zonas existen cuatro residencias sanitarias que, 
geográficamente, se encuentran bien distribuidas y facili- 
tarían la demarcación de las zonas sanitarias. 

En lo relativo a la política de hospitales y su enfoque 
dentro de las zonas provinciales, es deseo de la Dirección 
General de Asistencia Hospitalaria Especialidades Mt.- 
dicas de la Junta de Andalucía, el gestionarlos directa- 
mente en sus líneas genericas y dar,  h-ta cierto punto, 
un pequeño margen de maniobra a las rcspecti\ras Direc- 
ciones Provinciales. 

2.,. Antes dc pasar a informar sobre esta cuestión, es 
preciso hacer una puntualización sobre el dilema nivel 
de salud clc la población y númcro de camas por h a b'  itan- 

Según los datos tacilitados por la Conse,jcria de Salud 
>' Consumo, Cádiz era la provincia con una tasa están- 
dar de mortalidad más alta de las ocho provincias an- 
daluns y ;i la \u tanibikri era la pro\incia con mayor 
númcro de camas de agudos por habitante. 

Con cstc dato real, creemos que es importante i-etlcxio- 
nar profundamente sobre si este indicador es el único a 
tener e11 cuenta a la hora de plantearse la cuantificación 
del ni\.cl de salud. 

La  distribución gcográlica dentro de la pro\,incia de 
las camas hospitalarias, es  bastante dispar como a conti- 
nuación se r.cflc,ja: 

tc. 

1 

- Bahia de Cidiz:  El iiúmci-o de camas por I ,000 ha- 
bitantes protegidos por l a  Seguridad Social de esta zona, 
es el más alto cle la piu\.incia. Prácticamente es tres \'e- 
ccs mayor al de las otras Lonas (JcrczSicrra \. Campo de 
Gibraltar). Como consecuencia de esto sc' ha pasado de 
tener 6,30 c a i i i d l  ,000 habitantes, a 5.67 cnmas/l ,000 
habitantes. al rescindir rccicntcmentc dos conciertos con 
clínicas pri\.adas. 
- Jerc~-Sieixi:  Su iiidicc actual de camas por 1 ,000 

habitantes cs el inás baio de la pro\,incia. 2.01. 
Actualmente son una realidad las obras de ampliación 

de la Residencia Sanitaria de Jerez, con lo que el dd'icit 
comparati\u con las otras dos lonas pro\,iiicialcs tende- 
ría a equilibrarse. La fecha de tinalización de las obras 
está prc\.ista para septiembre de 1985, y e l  centro pasa- 
ría de las 3.1.) camas actuales a más de 500, con lo que el 
iiidicc de caiiias/l.000 habitantes, subiria prácticamente 
a 3,00. 

--Campo d e  G i b r a l t a r :  Su índ ice  a c t u a l  d c  
camas/l .O00 habitantes, es de 2,61. En un futuro, a medio 
plazo. está prc\pisto el poner en pleno luncionamicnto 
dos plantas de hospitalizacibn de la Residencia Sanitaria 
de Algeciras que actualmente n o  se utilizan. 
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Con esta medida. la Residencia Sanitaria de Algccii.us 
pasaría de 241 camas a 317. con lo que el indicc de 
camas/¡ .O00 habitantes se situaria en esa zona alrededor 
del 3.04. 

El análisis simple y csqucmatico de los costes pro- 
medios de las estancias en centros concertados y centros 
propios de la Seguridad Social, nos pucdc llevar a una 
serie de  conclusiones que n o  se a.justan cstiictamcnic a la 
realidad. Los datos son los siguicntcs: 

3:, 

- Centros concertados: El pi-ccio que se lija para cada 
centro varía lógicamente según el grupo y riiixl cii que 
está clasificado el mismo. 

La relación de centros concertados que actualnicntc se 

vienen utilizando en la pixnincia es la siguiente: 

Tarifa rnc'dico Tarifa r n d i c o  
Centro sanitario 

propio cupo - 

Hospital d e  Mora.. . . . . . . . . . .  
Clínica d e  San Rafael . . . . . . . .  
Hospital San Juan de  Dios. . . .  
Sanatorio Santa Rosalía. . . . . .  
Casa Maternidad Infanta Bea- 
triz . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Fundación Domínguez León. . 
Hospital Cruz Roja Algeciras . 
C. R. Oncologia Duque del In- 
fantado .................... 

6.896 6.432 
6.64 1 6.177 
4.493 4.029 
4.933 4.469 

2.682 - 
- 595 

- 3.047 

8.428 - 

- Centros propios de la Seguridad Social: de las 
1.737 camas el coste medio que es atribuible a cama 
ocupada ronda las 14.000 pesetas. 

A esta resumida exposición de datos, habria que ana- 
dirle los siguientes comentarios: 

a )  El que el coste de una cama ocupada e n  un centro 
propio resulte tan alevado comparativamcntc con otro 
concertado, responde a lo siguiente: 

- El sistema contable que facilita el dato de coste 
de cama ocupada es simple, resulta de la mera división 
de  los gastos totales por las estancias producidas y n o  se 

tiene en cuenta que las residencias sanitarias además de 
la función estricta de hospitalización, cumplen otras co- 
mo las de docencia e investigación y todos los gastos 
imputables a estos conceptos, se cngloban dentro de la 
funcion asistencial. 
- Los gastos producidos en las consultas externas y el 

servicio de urgencia se cngloban dentro de los gastos gc- 
nerales. 
- El número de personal auxiliar sanitario es mucho 

rnás elevado en los centros propios. con lo que esto re- 
dunda en la calidad asistencial. 
- El número de personal facultativo.tambii.n es mu- 

cho más elevado en los centros propios. 

En general, podemos decir que el volumen de medios 
puestos a disposición de los usuarios es rnás clc\,ado en 

los centros propios de la Seguridad Social. La manera 
práctica en que diariamente se plasma este nivel de acrc- 
ditación es obvia, en los casos de alta especialización o 
especial dificultad diagnóstica, la derivación hacia los 
centros propios de la Seguridad Social es una constante. 

El presunto ahorro económico dcr i \xlo de la asis- 
tencia en centros concertados, es dilicilmcntc dclcndiblc 
cuando cxistcn iníormcs de los equipos territoriales de 
inspección en los que se alirma que el coste de la asistcn- 
cia de los procesos m i s  habituales en centros conccrta- 
dos de Cádiz, es el rnás caro de toda Andalucía, y a veces 

pucdc superar un 200 por ciento más de gasto una mis- 
ma intervención en un centro concertado de esta provin- 
cia que en cualquier otro de Andalucía. 

b) 

4.,,  De los datos que se dispone actualmente, la lista 
de espera. es decir, el número de enfermos pendientes de 
ingreso en tres de las cuatro residencias sanitarias, ronda 
los 500, esta cil'ra debe ser valorada con mucha prccau- 
ción, ya que existen multitud de procesos médico-quirúr- 
gicos en los que el tiempo de espera no es en absoluto 
pernicioso. 

De todas formas. en el momento que una especialidad 
concreta de  un servicio concreto se encuentre con una 
lista de espera excesiva y real, siempre se podria dar la 
alternativa de que esos pacientes fueran atendidos e n  
centros concertados que en ese momento cumplirian es- 
trictamente la función dc complemcntaricdad, que les 
viene encomendada en la legislación  vigente.^, 

Lo que env ío  a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento dcl Congreso. 

Madrid, 18 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Cómez. 

PE 1 . 8 W I I  

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
cl Diputado don Jorge Verstrynge Rojas, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, relativa a tiempo en que 
se remitirá a las Cortes la Ley de modificación de la 
actual Ley General de la Cultura Fisica y del Deporte, 
tengo la honra de  enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

U I .I' El Gobierno tiene previsto remitir a las Cortes la 
anunciada Lcv de modificación de la actual Ley General 
de la Cultura Física y del Deporte. dentro del presente 
ano. 

2:* Los aspectos más importantes que se pretende mo- 
dificar son los siguientes: 
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a) Adaptación de cstc cuerpo legal a las normas resul- 
tantes de  las transferencias de competencias en materia 
deportiva a las Comunidades Autónomas, como conse- 
cuencia de un nuevo protagonismo dcporti\u. 

Fomento y promoción del deporte en la sociedad 
española, contemplado con la necesaria independencia 
del deporte federado. 

MeJora de los sistemas de representación y partici- 
pación de las estructuras asociativas en las Asambleas y 
Juntas de Gobierno de las Federaciones, con el fin de 
lograr una autkntica democratización dcl.dcportc Iedcra- 
do. 

d )  Al  objeto de lograr la mayor transparencia y recto 
uso de los medios puestos a disposición del deporte, se 
pretende mejorar los medios c instrumentos de control 
de las SUb\%!ncionKS asignadas a las distintas estructuras 
3 niveles de gestión deportiva. 

En aras de una decidida política de autentificación 
del modo de expresarse el hecho dcportiiu, se postulara 
la oportuna delimitación del deporte profesional y del 
deporte aficionado. 

En el mismo sentido se delimitarri el dcpoi-te de la 
recreación y otras actividades encaminadas a ocupai' el 
ocio y el tiempo libre de las personas. 

b) 

c )  

e )  

f) 

3." La Ley i3/1980, de 31 de niai'zo. Gcncrnl de la 
Cultura Física y del Deporte, regula, cntrc otros, tres as- 
pectos importantes relacionados, con  el deporte: 

- Las competencias de los entes públicos re1ac;cJria- 

- El regimen asociativo deportivo. 
- El rcgimen disciplinario deportivo. 

dos con el deporte. 

El Consejo Superior de Deportes se configura tal 
como establece la citada Ley, y ejerce actualmente las 
competencias que la misma le confiere. 

El Consejo actúa, por tanto, con sujeción a la legalidad 
vigente. y ,  en el desarrullo de la misma, en tanto n o  se 
derogue o modifique, difícilmente podrá senalarse ningu- 
na línea programática de la Ley de referencia que haya 
sido abandonada por la actual Administración Deporti- 
va. >> 

Lo que envío a V .  E. a los efectos prc\istos en cl articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.848-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada poi- 
el Diputado don Jorgc Vcrstryngc Rojas, sobre el cdil'icio 
del palacio sevillano de Altamira, tengo la honra de cn- 

viar a V. E. la contestación lormulada por el Gobierno, 
c u y  contenido es el siguiente: 

«El  palacio sevillano de Altamira se encuentra actual- 
mente pendiente de la aprobación de un Real Decreto 
por el que su titularidad patrimonial se transficre a la 
Comunidad Autónoma de Andalucía. 

Por consiguiente, y al estar ti.anslciidas las  coiiipctcn- 
cias en materia de educación de la Administri ;c~oi i  " ccn- 
tral ala citada Comunidad Autónoma, en \,irtud del Real 
Decreto 3936/1982. del 29 de dicicnibi-e, es a esa Coniuni- 
dad a quien corresponde niaiiilcstai.sc sobre l a s  di\,ci.sas 
cuestiones planteadas por el scnor Diputado, i-claciona- 
das con el palacio de Altamira.. 

Lo que cn\.ío a V. E. a los cicctos prc\,istos cii el ai'ticLi- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de enero de 1984.-EI Scci.ctario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.849-11 

Excmo. Si..: En relación con la prcguntn loriiiulnclri por 
el Diputado don Jorge Vci.sti.\.ngc Rojas, sobre construc- 
ción del centro cscolar ((Pablo Ruiz Picasso)) clc Saii Junii 
de A/.riallaractic, tengo la honra dc cii\.i:ii.  ii V .  E. la con-  
testación formulada por el Gobicriio, C L I \ U  contenido cs 

el siguiente: 

((Las obras de constiuccibii de cstc cciitiu adjudicadas 
a la empresa Cotos e iniciadas con Acta de Comprobación 
de Replanteo el 20 de m a i m  de 197Y, haii d i i d o  nunic- 
rosa';intcrlcrcncias de todo tipo, incluicla la iicccsidad de 
una reforma adicional, lo que tia nioti\.ado quc el p l n ~ o  
de ejecución se prolongue csagcrndanicntc sobix cons- 
trucciones de ni\.cl y prcsupucsto s i i i i i l a i . .  

Las citadas obras a falta de u n  33 por ciento apiuxiniu- 
damcntc para s u  tci-niinación qucdxon  pai.nlizaclns cn 
junio pasado, cncontriiidosc el contrato clc dichas obras 
en fase de resolución a propuesta elc la Junta de Aiidalu- 
cia, por producirsc la suspensión dc pagos clc la cnipi.csu 
ad,judicataria. La iniciación del cxpcdiciitc de i.csoluciOii 
luc acordada con I c h a  22 de scpticnibi.c clc 1983. 

Tan pronto como se rcsiicl\~a cI contiato, se apruebe li i  

liquidación detinitiva \ '  sc reciba la obra c,iccut;idii, 'ic le 
comunicará a la Junta dc Andalucía, que es la que tiene 
que adjudicar las obras de tcriiiinación del cciitro, pucs- 
to que las competencias en riiatciia de educación c'itriii 
ti,anslcridas a la citada Comunidad Aut<inonia.>) 

Lo que envio a V. E. ii  los clcctos pi.c\,istos e11 el articu- 
lo 190 del Reglamento del Conpi-cso. 
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Madrid, 2 1 de enero de 1984.-El Secretario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Córnez. 

PE 1.805-11 

Excmo. Sr.: En rc-lación con la pregunta lbrmulada por 
el Diputado don Jorge Vcrsiryngc Roias, perteneciente al 
Grupo Parlamcntaiio Popular, sobre medios para la i r i -  

iroducción de los dcri\ados de la cannabis en Espana, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación lormula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el s ip i cn ic :  

(< 1 .  N o  se ha detectado incremento sensible de trál ico 
de derivados de cantiabis a ti-avtis de las ciudades de 
Tarila. La Lírica. Mclilla y Málaga conlo corisccucrlcia de 
la utilización de un equipo de rayos X cii la aduana de 
Algcci r a s .  

si el1 u11 1utui.o csistici.ii coiisiaiici~i clc des\ 10 clcl 
tiilico y del consiguiciitc iiici.cniciito del riiisirio poi- di- 
chas ciudades, se intcntai'ia dotar dc siiiiilai.cs sistemas 
de clclcccióri Iiios o b0bi.c \.chiculos ;I los aludidos pucs- 
10s 1 iuntciizos. ,, 

2 .  

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en el artículo 
I Y 0  del Reglamento del Coiipivso. 

PE 1.84541 

bustible pesqucro. DcspuCs de unos meses de comproba- 
ción del nivel de dicho ahorro, es propósito del Gobierno 
agotar la partida presupuestaria, lo cual puede conducir 
a un  incremento del apovo presupuestario a la politica 
pesqucra en esta u otras lineas de actuación.» 

Lo que envio a V .  E. a los clcc~os previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de enero de 1984.-El Sccrciario de Esta- 
do, Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.85611 

Escmo. Sr.: En relación con la prcguriia formulada por 
el Diputado don Jorge Verstryngc Rojas. pcrtcnccicntc a l  
Grupo Parlaniciitario Popular. sobre i'amncs que impi- 
den se ti.aiislicran a la Generalidad de Cataluna las coni- 
pctcncias en materia de pesca. tengo la 1ioni.a de cii\.iar a 
V.  E. l a  contestación lormulada por el Gobierno. C L I \ O  

coritciiido es el siguiciilc: 

<c l .  El pi.occso de iicgociacih de la3 ti.arislcrcncias cii 
iiiaieria de pesca ii  la Generalidad de Cataluiia conci'cta- 
iiieiiic cii oi-dciiiicioii d e l  scctoi' pcsquciu, se esla en estos 

nioiiiciiios cii la clnboi.acioii de disiiiitos borradores \ ha 
su1yido C l l  ellos diaci~cparicins dc iiilci~pi~ctacioii Cl l t l 'C las 
coiiiisioiics iicpocindoix lundaiiiciiialniciiic basadas en 
I ;I c s t c II s i 011 i LI r i sd ice i o11 a I de I a co 111 u II i dad AL1 tono mí1 

inils al la  de las lincns de base que clcliniiiaii las coiiipc- 
tciicias de aguas intcriorcs pni'a dcbnrrolI;ii-las el1 oidc- 

n;icioii del sccioi' pcsquci.o q u e  se establece cii.c*l Estriiu- 
io dc Auioiioniia de la Coniuiiidnd Aiiioiioii i; i  clc Catalu- 
ñ a ,  

La dcliiiiiiacioii del puiiio aiiiciiuimciiic citado iiciic 
UIií1 gl~nii li.~iscciidciicia pai'a el  I'CSIO LIC l a s  coiiiliiiidadcs 
Auióiionias \ d e  In piupia Adiiii i i isi ixioii  central, poi. 
cuaiito es la pi.inici.a c~ que es obicto de iiaiislcrciicia la 
oidciiacióii del SCCtOi' pcsquci'o cIc una loi~iiia plobal \ las 
maii/acioiics se Iiriii de pri.cisnr pai'a e\ i i a r  \ 1 i l i i L ~ i . a i .  e l  
leslo coilsiiilicioiial. 

El Gobici-iio iiciic pi.c\.i<iii 1;i publicacioii clcl Real 
~c*ci .c io  I ;III  piuii io se coIici'cic cI i i c ~ ~ i c ~ i ~ ~ l o  i;ix:iii\ u C I ~ I I ~ L -  

2 .  

la  Adi i i  i 11 isi i.ac.ioii cci11 i . a I  \. 1;i GciiL~i'a I iclacl clc CiI ial L l l i ; l ,  

q L I C  l ~ ~ l s l ; l  csic I I l o I I l c I I I o  L%ln  so i l i c~ i i c lo  al L' \~l l l lcl l  i L I I I C I i -  

L'O cIc las ; i l tas illslilllc~iollcs dL*l Esi : ido .~~  
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PE 1.861-11 

Excmo. Sr.: E n  relación con la pregunta Iormulada por 
el Diputado don Ciriaco d e  Vicente Martín. perteneciente 
al Grupo Parlamentar io  Socialista. sobre acuerdo cntrc 
cl Director Provincial del INSALUD, el Presidente del 
Colegio dc Mi.dicos de Huesca y el Presidente del Colegio 
de ATS dc Huesca, tengo la honra de enliar íi V .  E. la 
contestación tormulada por  el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

«Es incierta la existencia de un acuerclo cntrc  el Dircc- 
toi‘ Proviiicial del INSALUD y 10s Presidentes del Colegio 
de Mkdicos y ATS de Hucsca. 

En relación con el punto dos y conio consecuencia de 
lo anter ior ,  no h a  sido necesario hacer ningún desnienti- 
do oficial.. 

Lo que cn\f io  a V .  E. ;1 los efectos prc\,istos cn el ai-ticu- 
lo I Y O  del Kcglanicnto cl&l  Congreso. 

Madrid, 21 de enero de 1984.-El Secretario d e  Es- 
tado. Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.865-11 

En relación con la pregunta loi.riiulnda por el Diputado 
don Guillci.mo Kirkpati-ick Mcndai-o, pei-tcnccicntc al 
Grupo Parlamentar io  Popular. sobre desestimación de la 
candidatura de Granada \ ’  cic otra ciudad cspaiiola para 
los juegos olímpicos de in\,ici-no de I Y Y 2 ,  tengo la honra 
de cn\ ia i -  a V. E .  In contestación lorrnulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

« L a  designación de una ciudad conio candidata  ;i la 
orgaiiizacióii de unos J L I C ~ O S  Olímpicos -que son p1.o- 
piedad exclusiva (principio tundanic.tital núnicro 10 de la 
Carta Olímpica) de una Otganizacióii Internacional de 
carácter privado (Coriiiti. Olimpico iritcrnacional), dcsli- 
gada de cualquier  vinculo gubci-nariicntal- corresponde 
en  nuestro país a una ciitidad de derecho p r i \x lo  dcno- 
iriiriada Comiti. Olínipico Espanol, la cual -según cl al= 

ticulo 33 dc la Lev de la Cultura  Física v del Deporte, de 
31 de marzo d e  1980.- “se rige por  sus Estatutos  y Re- 
glamentos debidamente aprobados por el Comiti. Olim- 
pico Internacional”.)) 

Por tanto, la desestimación de la candidatura de Gra- 
n a d a  y de “otra ciudad espanola”,  que es la ciudad de 
Jaca,  se debe a una decisión del Coniiti. Olímpico Espa- 
riol, y sin ent ra r  e11 ningún tipo de consideraciones al 
respecto, se dc.ja constancia de que ainbas ciudades, a n -  
tes de iniciar gastos ,  trabajos c ilusioiics, c i x n  coiioccdo- 
ras de que podrían no resultar elegidas dado quc-, en el 
mejor de los supuestos  sólo podía ser  designada u n a  de 
el las. )) 

Lo que cn \ io  a V .  E .  ;i los etcctos prc\,istos en  el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de enero de 1984.-EI Secretario de Esta- 
do. Virgilio Zapatero Gómez. 

PE 1.615-11.1 

Padecido C I - I - O ~  en la public.aci6n de la contestación 101.- 

mulada por el Gobierno a Iri pregunta  del Diputado don 
Juan.Angcl del Re\, Castcllaiios, rcIati\,a a Irccucntcs ac-  

tos de autolcsión cn la prisión de ficrrcra clc 1;i Mancha, 
que apareció publicada en cI <(B.  O. C.  G . N ,  Sci-ic D, iiú- 

mero 19. PE 1.615-11. se hace constar q u e  donde dice «el  
riúnicro nicdio de internos cii ~ i n  centro pciiitciiciai.io, 
hacen de todo punto indispensable)), debe dccii. «el I I L I -  

mero medio de internos e n  un centro pciiitciiciario, ha- 
cci i  de todo punto  iiiipcnsablc)). 

En ejecución del acuci-clo dc la Mesa clc cs tn  Iccha, ;I 

este respecto. se ordena SLI publicacibii de conlbrinidacl 
con 1 0  prc\,isto e11 el articulo Y7 del Reglaniciito. 

Palacio del Congreso de los Diputado>,  31 clc C I I C I U  dc 
IY84.-P. D., El Scci.ctüi-io G c i i c i ~ l  del C o i i g i ~ b o  clc 10s 

Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 
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